
la Memoria correspondiente al VI congreso or dinario de esta Pedera cidn , y COMO 

en el punto relacionado con las Federac iones provinc i a les se aluie a es ta Socie

dad directamente, ha llama do su atenc idn lo que decimos. respe cto de la propues

ta de la Comisidn Ejecutiva . Se han dado a los compañeros de Yeles las explica

ciones necesarias para que sepan no tiene la menor importancia el apartado a que 

se refieren y contestando a otros dos extreMos de su carta se les dice que tie

nen derecho a asistir a l congreso por cuent a de la Federacidn y que consideramos 

conveniente constituir una sociedad de trabajadores de la tierra, en el caso pro

bable de que haya nmnero su~iciente de compañeros del oficio dispuestos a organi

zarse. 

El Sindicato de la Edificacidn, de Palencia, ha recibido una carta de 

ia Unidn General recordando que la so~ieñad de Obreros en Madera, tiene pendien

tes de pago las cuotas reglamentarias posteriores al primer trimestre de 1933. 

Examinada la documentacidn dé las organizaciones de Palencia y la que con este 
-

mismo motivo se mandd oportunamente a la Unidn General de Trabajadores, compro-

bamos que a su debido tiempo di6 cuenta esta Ejecutiva a la de la Unidn del cam

bio de estructura de nuestras organizaciones 1e Palencia a primeros de 1933. Se 

ha contestado a aquellos compañeros dindoles las explicaciones necesarias para 

que estén tranquilos respecto a su situacidn administrativa con los organismos 

nacionales. 

El Sindicato de la Edif icacidn de Ekche, manda a la Gomisidn Ejecutiva 

copia del proyec t o de bases de trabajo que ha presentado recientemente a la con

sideracidn del Jurado ?lixto y de la clase patronal. Se les ha acusado recibo de 

esta comunicacidn expresando la conformidad de la ITomisidn Ejecutiva con la l!~ 

nea de conducta que piensan seguir los camaradas de Elche. 

Contestand o a nuestra comunicacidn anterior, la Sociedad de albañiles 

de Palma de Mallorca remite copia de una sentencia dictada por la Comisidn pro

vincial que entiende en la aplicacidn de los decretos de Febrero último . Esta re

solucidn les ha decidido a pensar en una campaña pidiendo al Gobierno la desti

tucidn del delegado provinrial de trabajo, y como examinado el documento la Eje

cutiva no ha visto que haya la menor responsabilidad para aquel funcionario, se 

ha contestado a la Sociedad de Albañiles expresando nuestro criterio de que de

ben su:frir una confusidn atribuyendo al delegado provincial responsabilidades que 

no aparecen en ninguna parte de la sentencia que se nos da a conocer . 

M~~ HUELGAS . - El Secretario da cuenta de haberse dirigido a la Federaci6n Local de 
~i&IÍ¡ 
~ 



Madrid piQiendo copia de nuestra contestaci6n a una carta s uya fechada con la 

del 23 de fayo pa s ado, y habien1o transcurri o tiempo su~i ciente para re c ibir 

ese documento, hace saber su prop6sito de d irigirse de nuevo a la misma organi

zaci6n y con este ob je to. 

En una segunda carta de estos días la Federaci6n de Jfa.drid hace 

historia de la tramitaci6h que han seguido en varias de sus organizaciones de 

oficio el acuerdo con el Sindicato Unico de la Construcci6n . Primero la socie

dad d e albañiles y después la de peones en general , han entabla o relaciones 

directas con el organismo de la Confederaci6n cre~ndose circunstancias de tal 

gravedad a la Pederaci6n Local que no ha tenido m~s remedio que ponerse al fren

te ae esta situaci6n para evitar que los sindicalistas aparecieran en un estado 

de superioridad respecto a nuestra secci6n. ~ermina esta carta de la Federaci6n 

de lfadrid manifestando que consideran que la Comisi6n Ejecutiva no ha recogido 

ni interpreta en estos instantes el sentimiento de los trabajadores . Hemos con

testado acusando recibo de esta comunicaci6n y diciendo a los camaradas de Ma

drid que nunca consideramos ecundas las polémicas entre compañeros inspirados 

en las mismas ideas y que no seri la Comisi6n Ejecutiva quien deslice el con

cepto m~s leve en sus cartas por lo que pud iera debilitar la moral dQ los aom

pañeros federados en momentos de tanto interés como son los ac t uales. El con

tenido de nuestra carta anterior responde al pensamiento de la Comisi6n Ejecu

tiva y creemos que coinci de con el pensamiento de la Uni6n General en orden al 

modo como se vienen produ ~iendo ~as huelgas. Si estamos acertados en ésto de-

ben comprender los compañeros de la Federaci6n Local que no es posible a esta 

Comisi6n Ejecutiva sentir aspiraci6n tan grende como la de interpretar el pen

samiento de todos los trabaja~ores. 

PUENTE GENIL.- Ka organizaci6n de albañiles ha toma do el acuerdo de nombrar una 

comisi6n que redactara un pliego de peticiones para ver los medios de solu~io

nar el p~ro en que se encuentran los trabajadores de aquella localidad. Envia 

copia del documento que han elevado al Alcalde de Puente Genil quien se ha vis

to en la precisi6n de dimitir el cargo que desempeñaba reconociendo que no le 

es posible atender las aspiraciones de la sociedad que nos escribe. La Asamblea 

se pronunciar~ probablemente en _avor de una huelga o una manifestaci6n de pa

rados cuyas consecuencias no saben los compañeros de directiva la extensi6n que 

podr!an tener . La Ejecutiva no puede hacer m~s que darse por enterado del con

tenido de esta carta y como cree que la mayoría del Ayuntamiento es s oc i al i sta 

le produce mal efec ko saber que ha dimitido el compañero que t i ene el cargo de 



mayor responsabilidad en aquella rropporac i6n nunici pal. Si t enemos l a suert e 

de que nuestra car ta llegue a tiempo de remediar la situa ción, éste e s el deseo 

de la Comisidn Ejecutiva, ciado el caríz que van t omando en España los problemas 

sociales. 

SAN S~BASTIAN. - Seg,in carta que nos remite el compañero Sergio Echevarr!a , en 

relacidn con la huelga de nuestra industria en San Sebastian , se han inic i ado 

gestiones de las que esperan una solucidn próxima de aquel movimiento . Algunas 

organizaciones atraviesan por situación tan dificil que han considerado necesa

rio solicitar del Ayuntamiento las cocinas de las cantinas escolares para hacer 

-frente al estado en que se encuentran muchos trabajadores huelguistas. Se ha 

contestado a este compañero agradeciendo los informes que nos facilita~ er

presindole nuestro deseo de que termine cuanto antes la situación especial en 

que se encuentran los problemas sociales de San Sebastián. 

VITORIA.- La primera noticia que llegó a poder de la Comisión Ejecutiva relacio

nada con el movimiento planteada en Vitoria, ha siao un telegrama en el que se 

quejan nuestros compeñeros de los atropellos cometidos por la fuerza pública . 

No era posible iniciar gestiones crerca del Gobierno para que intervihiese con 

- eficacia y rapidez en la solucidn de un con licto que nos era des.conocido . Se 

ha mandado una carta a aquellos compañeros y aunque la contestaci~n es relati

vamente amplia, la Gomisidn Ejecutiva queda desprovista de elementos de juicio 

para saber la motivación de la huelga y probabilidades de arreglo que ésta ten-

- ga. Se nos dice que se encuentra en Vitoria un delegado del Gobierno con ~acul

tades para resolver, y como este es el miximo a que podemos aspirar en circuns

tancias como las que se encuentra la organización de Vitoria, se les ruega nos 

digan lo mis pronto posible el estado de aquel con~licto . 

ABARAN.- Los rigores del paro orzoso que alcanzan a los compañeros albañi l es 

de esta localidad, han hecho que la organizaci6n tome el acuerdo de declarar 

una huelga inmediatamente, pues de no hacerlo as! es posible que tomen la ini-

· c1ativa los compañeros organizados en la secci6n de trabajadores de la tierra . 

La Comisi6n Ejecutiva supone que los compañeros de Abarán tendrán estudiado un 

- programa que sirva de motivaci6n a la huelga que piensan plantear con objeto 

de evitar a las organizaciones obreras 1llla soluci6n del conf licto con resulta

dos desravorables . Si como creemos en el Ayuntamiento de aquel pueblo predomi

nan los elementos obreros o socialistas, creemos deben ponerse en contacto ~on 

ellos para ver el mejor medio de resolver el problema sin paralizar el trabajo. 



JACA.- La Soc i edad 1e la E i "' icaci&n, de Jaca, tiene anunciada la h elga para 

dentro e po co s días, solic itando mejores de caric t er general para los compañeros 

del of icio. Se les ha contestado diciendo que nos parece equivocada su ac t itud. 

por cuanto presentan nueva s conQici ones de trabajo a l a cl ase pa t r onal cuando 

t ienen pendiente de aprobacidn por el Mini ster io las r edac t adas hace tiempo por 

el J~ado Mi xto. Rub ier a sido mejo r prmular esta cpnsul t a antes de anunciar la 

huelga , por cuanto ahora no e s posibl e r e t r ocede r n i a la Comisi&n Ejecutiva su 

marse a una posici &n di s tinta a l a que hemos r efle j ado recientemen t e en una c ir

cular diri gida a nuestras secciones . 

CASTILLEJOS.- Para el lunes 1 2 de Junio ti enen ac ordada la hue l ga los compa§e

ros que trabajan en la fdbri ca de cremento de Castille jo. Dice la J unta directi

va que sus recomendaciones a la General encaminadas a evitar el con~licto no 

han tenido resultado~ y la Comisi&n Ej ecutiva lamenta que nuestras recomehdacio

nes no hayan impedido a los compañerosde Cas ti l lejo tomar el acuerdo de que 

nos hab)an . 

OARTAGENA . - En un telegrama que suponemos redactado por l a Junta directiva de 

1~ sociedad de albañiles , se anuncia una huelga general para el miércoles a las 

doce de la noche, si antes no se ha solucionado el conf licto mi nero . Se ha con

testaQO inmediatamente dic i endo a los compañeros e Cartagena que tratindose de 

un asunto que interesa por igual a distintas organizaciones, lo mis indicado 

sería consultar a la Comisidn Ejecutiva de la U.G.T. sobre la conducta a seguir . 

Nos abstenemos de dar opini&n sobre la huelga general que anuncian por las mis 

mas razones que expusimos en una carta reciente hablando t e otro aonf licto y 

por desconocer las causas que motivan el que ha dado lugar al envio de la comu

nicacidn que contestamos . 

SALAMANCA.- La Asociaci&n de trabajadores de saneamiento, se encuentra directa-

mente afectada por l a huelga que plantearon en Ivfa.drid hace algunas semanas los 

compañeros de calefacci&n y ascensores. El asunto que plantean estos camaraaas 

nos parece de los llamados a resolver por la organizaci&n local , pues es dif!

~il acertar en el Juic io si desde aquí hemos de formarle sin otros elementos in

formativos que los que proporciona una carta . orno norma general se les aconse-

- li la de no aparecer en di ferencia con los camaradas que planteen una huelga . 

Otra de l as comuni cac i ones examinadas en esta reunión procede de l a So 

c i edad de albañiles de Ecija, y l a mot iva un conf l i c t o de carictermoral que aca

ba de plantearse ent re el Ayuntamie11t o y l a organización obrer a . Se les re comien

Qa hagan to do lo ~a s i ble por vencer l a s di ~i cult ade s ~lantea<la.s y hac iéndoles 
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Acta de la sesión celebrada el dia lQ de Enero de 1934 por l a 

Comisión Ejecutiva, con asistencia de los compañeros Nicolás González , sant i a 

go Garcia, antonio Torbellino, Mariano Villaplana , Felix Mena, Antonio l'e r ná n

dez y Anastasio de Gracia. 

INGRESOS: Se ha dado ingreso a las organizaciones de la edifi 

cación de Ta@lizo. Cangas de ~arcea, Castrillón, Candás, Pontevedra, Mangi ron, 

San Román, La Oscura, Cangas de Onís, Cudillero, Boal, Doiras, Grado y Llanes . 

Excepto Pontevedra y Mangirón, todas las organizaciones a que se hace referen

cia ingresan en la E'ederación Nacional por conducto de la Provincial de Asturias. 

Causan baja por haberse disuelto ~os compañeros organizados en 

Juncos (Toledo) y por débito, Canteros de Macael y Albañiles de RÚs. 

PLASBNCIA: Enterados por una información de Prensa de la huelga 

general que acaba de plantearse en Plasencia, se ha escrito a la Sociedad de al

bañiles pidiendo informes sobre los motivos que les han hecho tomar esos acuer~ 

dos. 
La Sociedad de Canteros de Linares da cuenta de que al terminar 

la Ejecución de un trabajo de pavimentación contratado parla Sociedad de albaf i

les se ha distribuido entre los compañeros que trabajaron en las obras a razón 

de cien pesetas. Se queja la Sociedad de Canteros de que habiendo trabajado al

gunos de sus asociados en la misma obra no se les haya dado el mismo trato que 

a los primeros, cuando creen encontrarse en las mismas condiciones de derecho. 

Al contestar esta comunicación se ha dicho a la Sociedad de canteros que sin ne

gar el derecho a esa cantidad a los compañeros para quienes le reclaman convie

ne saber si la contrata de las obras a que se refieren se hizo por cuenta de lá 

Sociedad de albañiles exclusivamente o ha tenido la de Canteros alguna partici

pación. Aunque parezca igual no es lo mismo trabajar a jornal sin otras respon

sabilidades que hacerlo sometidos a las contingencias de todo contrato directo 

en el quelo mismo puede ganarse un poco que perder algún dinero. 

En dos comunicaciones del Sindicato de oral de los Vados se in

forma a la Comisión Ejecutiva de que la huelg~ que sostienen con la fábrica de 

cemento continúa en la misma situación que se nos dijo anteriormente, no obstan

te el cambio de dirección que se ha producido en el curso de las Últimas semans . 

En la segunda carta se pone en claro que según manifestaciones del alcalde adhe

rido a la Agrupación Soc~alista de Toral, no ha tenido la menor intervención en 

la clausura del Centro Obrero y que según han podido averiguar en entrevista ce-

Mk~ lti~r lebrada con el Gobernador, parece que la orden de clausura se ha dado por el co-
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mandante del puesto de la Guardia Givil. Se ha reanudado el func ionamiento no r -

ma l de a quellas organiza ciones con la apertura de la Casa del Pueblo. 

CONGRESO DE LA UNI ON : La s organizaciones de r.~a rtos, Albañiles de 

Albacete, Albañi le s de Manza na res, Aranjuez, Ramo de Construcción de Zamora , car 

pinteros de Zamora y albañi l es de Snlamanca se han dirigido a la Federación acu

sando recibo de la circular nº 15 en la que se aconseja a todas las Secciones d 

la Federación el sentido en que han de emitir su voto respecto de la propuesta 

de la U.G.T. que consiste en celebrar un Congreso extraordinario a fin de deter

minar la posición que debe adoptarse en presencia de los acontecimientos polí

ticos a que ha da o lugar el resultado de las elecciones del 19 de Moviembre pa

sado. La contestación a estas comunicaciones asi como a la Comisión que nos vi

sitó en nombre de las sociedades de Salamanca ha consistido en decirles que a 

juicio de la Comisión Ejecutiva, la situación en que se encuentra el País obli

ga a examinar activamente si hay modo de remediarla mejor que preparar las de

liberaciones de un Congreso acerca de cuyo resultado no estamos muy favorable

mente impresionados en este momento. 

REUNION DEL COMITE l'.fACIONAL: Como se dijo en las reunión extra

ordinaria celebrada por ma Comisión Ejecutiva hace algunos días, el 31 del pa

sado se reun1ó ·con caracter extraordinario el Comité Nacional de la U~G.T. La 

Comisión Ejecutiva dio cuenta de las condiciones en que se han desarrollado las 

Últimas entrevistas con el organismo directivo del Partido Obrero Español. La 

Ejecutiva del Partido convocó una reunión conjunta el mismo dia que se planteó 

la crisis política al cabo de la cual se ha entregado la Presidencia del Gobier

no al defe del Partido Republicano Radical. Se decía que además de la Presi

dencia se encargaría el Sr.Lerroux de la cartera de Guerra y que llevaría a un 

cargo de gran responsabilidad a un general contra quien se tomaron medidas 

disciplinarias hace algunos meses, cuando todavia estaba al frente de ese Mi

nisterio D. Manuel Azaña. Han intervenido en la discusión numerosos compañeros 

representantes de Federaciones Nacionales manteniendo la mayoría de ellos cri

terio favorable a que la organización sindical adopte la posición política que 

se deduce de las manifestaciones reiteradas que vieneh haciendo significados 

elementos del Partido Socialista. Tambmen hubo compañeros, como los represen

tantes de la Federación de Trabajadores de la Tierra que expresaron su confor

midad con la actitud que desde luego ha adoptado la Ejecutiva de la Unión Gene

ral. E~ nombre de ~sta se ha hablado mas de una vez por los compañeros Presi

dente y Secretario, manteniendo la creencia de que es deseo común a todos poder 
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marchar de acuerdo con el Partido Socia lista. Las cartas que se reciben diaria-

mente en l a Secret arí a de l a Unidn, indican e l propdsito de los traba j adores 

de i r a un movimi ento de cara cter r evolucionario que a juic io de l a Ej ecutiva 

no es e:.iractament e el mismo en que s e habia pens ado al hablar por prime r a vez 

de este asunto con la Comisidn Ejecutiva del Partido. La campaña de Prensa que 

se hace tanto desde la Socialista como en las columnas de la Sindical ha crea

do un estado de conciencia entre los trabajadores que, a juicio de la Unidn 

General será dificil remediar en el caso de que no resulte imposible . La unidad 

de criterio a este respecto es muy dificil después de lo que se viene publican

do pues se llega a considerar como traidores al movimiento obrero a hombres 

de cuya conducta nada grave se puede decir si ha de sostenerse con pruebas.Se 

ha refutado las manifestaciones de algunos delegados cuando dicen que la clase 

obrera está sometida a la legislacidn social, sabiendo como todos sabemos que 

si alguien hubo de someterse fué precisamente la clase patronal que siempre 

estuvo en posicidn irreductible a todo avance de mejoramiento de nuestra clase. 

El representante de esta Federacidn ha dado a conocer al Pleno 

que la Corr isión Ejecutiva sigue considerando indispensable un acuerdo absoluto 

entre los dos organismos directivos del Partido y de la Unión General y no hu

bieran pasado de aqui sus palabras de no haberse hecho manifestaciones de al

gún interés por diferentes compañeros secretarios y muy particularmente por la 

Comisión Ejecutiva de la Unidn General. La declaracidn ministerial leida en 

el Parlamento hace pocos dias constituye a juicio nuestro, un documento de la 

mas vaga extraccidn que puede darse en cuanto deja expedito el camino a la Igle

sia para que continúe todavia por algún tiempo disfrutando del privilegio de 

la enseñanza elemental. Se ha declarado en ese mismo documento que el Gobierno 

actual viene a seguir una política distinta a la desarrollada por los hombres 

que estuvieron en los mismos cargos hasta primeros de septiembre y de que es-

to no es una afirmacidn gratuita es buena prueba lo ocurrido hace muy pocos 

dias con el general Goded a quien se coloca en la mejor situación que a él le 

cabe esperar no obstante haberse desistido por el momento de confiarle un al-

to cargo en el Ministerio de la Guerra. No es secreto para nadie que las dere 

chas tienen redactado un proyecto de amnistía que ya conoce el Gobierno y que 

tiene por alcance dejar en libertad a los que mas se significaron en las su

blevaciones monarquicas durante la gestión ministerial de la alianza republi 

cano-socialista. Acción Popular, por su parte, apela constantemente al esfuer-

zo de sus elementos tomando como bandera e~ progreso que ha realizado el 



Partido Socialista en las Últimas jornadas electora les y como si esto fuera 

poco, sabemos por informaciones peridÍsticas que se está haciehdo una organiza

ción de tipo militar, probablemente con intención de onerla en movimiento con

tra el régi men republicano. Nb es posible negar que el powvenir político de Es

paña depende de la voluntad de l os enemigos de l a Repúb l i ca ya que cuentan en 

el Pa rlamento con fuerza suficiente para hacer prevalecer su criterio de acuer

do o en contra con e l pensamiento del Gobie r no Lerroux . En orden al progres o po 

lí t ico que España se proponía r ealizar cambiando el régimen moná r quivo por la 

República tampoco caben ya demasiadas espe r anzas en cuanto la corrimción e lecto

ral que todos considerabamos como una de las lacras mas graves del antiguo re

gi rr en aparece eh el nuevo con la misma podredumbre que se ha registrado en nues

tra literatura del siglo «I.ez y nueva. c uando se vive una atsmosfera política 

como la actual cabe discusión respecto de la conducta que observa el periódico 

del Partido en cuanto a si es o no procedente desde el punto de vista de la táe 

tica, pero de ninguna maneea es discutible si nos colocamos en el terreno doctri

nal que corresponde a un Partido de clase como el nuestro. JLa desorientación que 

se advierte en algunas organizaciones y que estas procuran exteriori zar remi t i en 

do cartas de cierto tono a la Ejecutiva de la Unión, se explican, a juicio nues

tro, en que la opinión obrera no está todavia tranquila respe cto a la exi s tencia 

de divisiones pro f undas entre los dos organismos nacionales y si este cowité Na

ciona l acertara mediante un acuerdo a esclarecer este punto se habría gana do en 

disciplina todo lo que parece estar en peli gro de unas semanas a esta parte. La s 

circunstancia s en que se han desarrollado l a s entrevis tas de las dos Ejecutivas 

no deben ser motivo para interrumpir sus relaciones, sino al contrario, debieran 

utilizarse como conviene al movimiento que representamos pa r a estudiar todo a que

llo a que obliga una s i t uación tan delicada como la que vivimos pensando en los 

intereses comunes que representamos. 

De s pués de haber intenta do halla r una fórmula qe acuerdo que 

consiguiera la adhesión unánime del Comité Nacional hubo que desistir de este 

propósito por habe r se desestimado la que redactó una Ponencia nombrada al efec

to por los compañeros reunidos. Al final de la sesión se aprobó por mayoría de 

votos una propuesta de acuerdo redactada por la Comisión Ej ecutiva en la que 

se ratifica la decisión aprobada hace a l gunas semanas en reunión conjunta con 

la del Partido Socialista. 

Reanudada la discusión de los asuntos ordinarios se ha tenido 

conocimiento de la circula r que envia la Unión General acogiendo favorablemente 



ia inicia tiva de la Sindica l Internacional eh punto a la campaña que debe rea

li zarse a favor de l a jornada de cua renta horas semana les. 

Conocido lo que dice la Sociedad de Obreros en cemento de ~ati

llas en r e l ación con hechos de ca r a cter violent o ocurridos recient emente en ca

sa de un capataz de la fábrica, se ha escrito al ~inistro de la Gobernación pi 

di~ndole procure informarse de si alcanza alguna responsabilidad a la organiza

ción obrera en los sucesos que seralamos. En caso contrario, como se nos dice 

debiera procederse con la mayor urgencia a normalizar la situación del Centra 

Obrero. 
HUELGAS: La Sociedad de albañiles de HellÍn da cuenta de haber-

se resuelto favorablemente la huelga general planteada hace poco tiempo con mo

tivo de la crisis de trabajo que padecian casi todos los compañeros de la edi

ficación. Gran parte de éstos se han colocado en diferentes trabajos y esto ha

ce a la Junta Directiva de la Sociedad de albañiles considerar como un triunfo 

el resultado de aquel movimiento. 

La de albañiles de Toledo dice que la causa de la huelga gene

ral que se produjo recientemente en aquella capital fue porque la clase patro

nal se negaba a abonar los jornales de una semana que en otras ocasiones hnte-
. 

rieres se ha venido proporcionando a los obreros que carecian de ocupación.Res-

petuosa con la necesidad extrema en que se encuentran muchos trabajadores de 

Toledo, a la Comisión Ejecutiva no le parece acertada la actitud de las organi

zaciones que llamándose constantemente revolucionarias plantean un movimiento 

en vísperas de Navidad como si con ello se tratara de dulcificar las intencio

nes caritativas de los patronos. 

Se despachó la parte administrativa de la carta de la Sociedad 

de albañiles de Monovar, de perfec t o acuerdo con la Tesorería de esta Federa 

ción y en cuanto hace al contrato de trabajo pendiente de despacho por el Minis

terio se les dice, que nuestras gestiones en busca de ese documento no dieron 

hasta ahora resultado satisfactorio. Acaso convenga que la Sociedad o la Federa

ción Provincial de Alicante, se ocupen de averiguar lo ocurrido en la Secreta

ría del Jurado Mixto de la Edificación o bien en la Delegación Provincial de 

Trabajo. 
La Sociedad Anónima Portland Ibería, contestando a nuestra co

municacion del 15 de Diciembre ratitica el ofrecimiento que hizo a la Comisión 

de esta Ejecutiva que hubo de gestionar cerca de la Gerencia la indemnizac idn 

por accidente del trabajo a que se considera con derecho el obrero de aquella 
~fb ~t;'y fábrica Juan Sánchez Moreno. Por su parte la Sociedad obrera nos ha comunicado 

J 
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que el dictamen facultativo del médico de la Empresa coincide con lo que dijo 

al propio interesado el compañero Torres Fraguas. Como parece que la carta de 

esta Sociedad está escrita el mismo dia que han tenido conocimiento del certi

ficado médico a que a ludimos pareció al Secretario que era razonable esperar 

algunos mas has t a ver si la Compañía ha ce a l guna manifestación opues t a al com

promi so cont raido ante nosotros . 

Se ha conocido una carta de la Sección de albañiles de aar

tagena en la que se advierte la preocupa c i ón de aquellos cama r ada s por lo que 

pueda sucede r a la organización en el caso de que se cumpl an los designios de 

los monárquicos en la vida políti ca nac i onal . 

De León, Sant ander, Zaragoza, se han recib i do o t r as comuni

caciones dando a conocer a la Comisión Ejecutiva el alcance que tuvo en cada 

una de estas poblaciones el movimiento iniciado hace pocas semanas por l os ele 

mentos de la Confederación ~acional del Trabajo . La impresión que ofrecen estas 

cartas hace creer a la Comisión Ejecutiva que en general nuestras organizacio

nes respondieron lo mejor posible las instrucciones que deben tener presentes 

todas las que se propongan permanecer disciulinadas con los organismos naciona 

les a que pertenecen. 

El Tesorero y Secretario dan cuenta a la Comisión Ejecutiva 

de la oferta que se hace por el camarada Vicente Cervera de una máquina de es 

cribir portátil y dtil a la vez para trabajos ordinarios de Secretaria. Tenien

do en cuenta que varias organizaciones federadas nos han hecho declaraciones en 

el sentido de adquirir máquinas como ihna de las que tenemos en Secretaría se 

acuerda facultar a estos dos compañeros para que resuelvan de conformida~ con lo 

que a su juicio sea mas conveniente para los int ereses de la Federación y la 

buena marcha del trabajo en Secretaría . 

Igualmente queda autorizado el Tesorero para que correspon

da con l os carteros y demás personal que pres ta ciertos servic ios a esta Se 

cretaría de acuerdo con las costumbres establecidas al final de todos l os a~os. 

No habiendo mas asuntos de que tratar, s e l evanta la sesión 

que, como Secretario, certifico. 

EL PRES ID ENTE, EL SECRETARI O, ap= 
e: 
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Acta de la sesión celebrada por la Comisión Ejecutiva de la Fede-

ración nacional el dia 8 de enero de 1934, con asistencia de los compafí e r os 1ri

colás González, Ua riano Villaplana, Félix Mena, antonio Torbellino, Antonio Fer

ndndez y Anastasia de Gracia. 

Yista la comunicación recibida de la Sociedad de alba ~iles de 

Miguelturra, se contesta a la Junta Directiva que todavia esperamos de ella un 

esfuerzo mas por si fuera posible evitar la baja en la Federación como solici

tan en el documento de que tratamos. La crisis de trabajo y las persecuciones~ 

que hacen objeto los caciques a los trabajadores de aquella población , son al 

parecer las causas que determinah el estado de debilidad en que se encuentra 

aquella organización. 

La Ejecutiva queda enterada de una comunicac ión de la Federación 

Provincial de Asturias, precisando la fecha en que hayan de comenzar a cotizar 

las organizaciones para quienes han pedido el ingreso recientemente. Todas ellas 

figurarán en la Federación acional como habiendo ingresado en primero de enero 

de 1934. En otro 1 lugar de la misma carta se recuerda a la Comisión Ejecutiva 

que a Últimos del corriente mes de enero se celebra un congreso ordinario de 

aquella Federación Provincial y que siendo numerosos e interesantes los asuntos 

que han de ser objeto de estudio por los compañeros de legados, sería convenien

te que la Federación racional mandase una representación directa. I{o habiendo 

dificultades de la mayor i mportancia que impidan en este momento tomar una re

solución de acuerdo con el deseo de los compañeros de Asturias, se encarga de 

esta misión al Secretario. 

,La Federación Provincial de CastellÓn remite nota de los cupo-

nes que necesita para el primer trimestre de este año sintiendo que las dificul

tades con que tropiezan en su funcionamiento algunas de las Secciones de la pro

vincia no consientan ser mas diligentes a los camaradas de la Comisi6n Ejecuti

va provincial. Da cuenta del alcance que tuvo en algunos pueblos de la provin

cia el movimiento iniciado por los sindicalistas y que diÓ lugar a la clausura 

de algunos centros obreros con el consiguiente trastorno para las organizacio

nes de la Uni6n que por circunstancias especiales tienen instaladas sus secreta

rias en los mismos edificios . Hechas las gestiones que se nos encargan cerca de 

la esorer:!a de la Unión., se· contesta a los compañeros de Castell6n, rogándoles 

nos digan lo mas pronto que puedan en que fecha impusieron el Giro con el im

porte de dos ejemplares de las actas dem Último Congreso ordinario, que todavia 

no han recibido . 
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Un camarada de uña nos ha visitado recientemente para resol-

ver algunos asuntos de ca racter a dministra tivo que aquella orga nización tie

ne pendient es con la Te sorería de e s t e organismo ~aciona l. Aprovechando esta 

c ircunstancia , puso en nues t r o conocimient o que la crudeza de l t emporal i mpi

de a los trabajadores ocupados en las obras del s lto de agua en construcción 

el poder trabajar, y que acaso fuese un remedi o eficaz en estas circunstan

cias la apertura de algún otro trabajo como la extracción de p i edra en las 

canteras de donde se suministra el material para la presa . Encargaron a la Ej e 

cutiva una gestión cerca del Sr . Grasset y ésta ha procedido a escribir a di

cho señor por si fuera posible atender el deseo de los camaradas de uña~ 

En virtud de las contradicciones que venimos registrando en

tre lo que declara el Juez de Instrucción de Chinchón por una parte y el Gober

nador y el Ministro del ramo por otra, en punto a la situación en que se encuen

tra la Casa del Pueblo de Morata de Tajuña, se ha escrito al M:inistro de J'ustí

cia informándole directamente de lo que ocurre por si considerase, como noso

tros, que debe hacer las averiguaciones necesarias a fin de poner término a ia 

clausura del domicilio social de nuestras organizaciones obreras. 

Un camarada de la organización de camareros de gadrid, anti

guo militante en la organizaci6n de su oficio -y en el Partido Socialista, se ha 

acercado a esta Secretaría haciendo saber que el contratista Sr. Pelegrin ha 

tomado las obras de la nueva carcel provincial de Cordoba. Que este señor tiene 

como norma de conducta preferir en todos los trabajos a personal de la Unión y 

que antes de comenzar el edificio de que tratamos desea ponerse en contacto con 

las organizaciones obreras de la Unión en la capital andaluza. A este fin se 

han dirigido cartas a las sociedades de canteros y albañiles de Cordoba asi co

mo al compañero Azorín, pidiendo a todos hagan lo posible por facilitar la ges

tión que piensa realizar en breve la persona a quien nos referimos. 

Una comisión 'de la Sociedad del Ramo de Edificación de Gol

menar Viejo puso en conocimiento del Secretario que en los trabajos que se ha

cen en aquel térraino municipal por cuenta del Ministerio de Obras Públicas, se 

venían pagando jornales de 6 Ptas. diarias contraviniendo las bases de trabajo 

aprobadas por el Jurado Mixto, que establece como mínimo el de 6'80.Pts. Para 

corregir lo que se nos denuncia y lo que ocurre en algunos trabajos que se ha 

cen en aquel término municipal por cuenta del Canal de Lozoya, se han dirigido 

dos comunicaciones al Mini stro de Obras PÚblicas y al Director Técni co de Cana-

les de Lozoya . 
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UNION GENERAL: La Comisión Ejecutiva de la Unión pone en conocimiento 

de esta Federa ción Nacional que habiendo resultado infrumtuosas las gestiones 

hecha s ce rca de los compañeros Hernández, Diaz Alar y Pretel encaminadas a que 

aceptasen la comisión que les encargó el Comité Naciona l del 31 del pasado, se 

ve en la necesidad de convocar nuevamente para tomar alguna resolución sobre e l 

mismo asunto. Después de un cambio de impresiones ent re los comDareros presen

tes se acuerda que nuestro represent ante en el c·omi té Na c ional pr oc ure hacer 

cuanto esté a su alcance para llegar a una intel igenc i a inmedia t a entre las co 

misiones ejecutivas de la'Unión y ei Partido Socialista . ~ ~ueda enterada la Co

misión Ejecutiva de otra carta de la Unión en la que se convoca al comparero 
-

de Gracia a una reunión que ha de celebrarse e l 10 del ct e. para tratar de un 
:: 

asunto interesante relacionado con la próxima constitución del Consejo 1Jacional 

de Trabajo . En previsión de que se haya olvidado en la Ejecutiva de la Unión 

el caso de incompatibilidad en que se encuentra incurso el compafiero de Gracia, 

se acuerda consultar con aquella Secretaría y conferir nuestra representación 

al compañero Antonio Fernández. 

Enterados de la circular que ha publicado la Federación Sindical In

ternacional dando cuenta de su acuerdo de publicar ynos sellos de propa ganda 

de la jornada aemanal de cuarenta horas, se acuerda pedir diez mil de estos se 

llos a la Ejecutiva de la Unión, sin perjuicio de aumentar el pedido en cuanto 

las circunstancias lo hicieran necesario. 

La Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra reproduce el tex

to de una carta que recibe de su sección de Fermoselle quejándose de la conduc

ta que siguen con los compañeros agricultores los de la Sociedad de albañ iles y 

Carpinteros de la misma localidad. Se ha escrito a nuestra Sociedad pidiendo 

aclaraciones sobre lo que denuncia, en nombre de la suya, la Federación de Tra 

bajadores de la Tierra. 

La Sección de albañiles de l{;adrid da cuenta de q_ue con autorización 

de su junta directiva algunos compañeros de las Rozas trabajan los sebados por 

l a tarde quebrantando una de las clausulas del contrato de trabajo que rige en 

esta capital . Se ha escrito inmediatamente a la sección de las Rozas llamando 

su atención sobre la gravedad de -la falta que cometen los compañeros a quienes 

se denuncia . 

La Sociedad de albañ iles de Elda informa detalladamente del alcance 

que tuvo en aquell a localidad la huelga sindicalista, expresando además sus 

quejas por la conducta irregular que observa el Jurado Mixto de l.~onovar en la 
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tramita ción de los a sunt os que s e le conf ian. Se contesta a estos compañeros 

'que lo que ocurre en Elda con el Jur ado Kixto es consecuencia natural de l gra

do en que se encuent ra l a organ i zación de albañiles desde ha ce bastantes años. 

Si se ha perdido en el Ayuntamiento o en e l Jurr:,do ~ .. i xto l a copia del contra

to que beneficirba a los compañeros albañiles de la localidad , el procedimien

to que deben seguir es el de plantear nuevamente el asunto ante el Jurado con 

objeto de que se ratifique aquel compromiso que obliga a los patronos a pagar 

jornales un poco mas elevados que los que pagan en diferentes localidades de 

aquella jurisdiccd.Ón . · 

Las organizaciones de albañiles de Granada, Campo de Criptana, 

Villa Alhucemas y Marín, han pedido explicaciones a la Comisión Ejecutiva acer

ca de los motivos que nos han impulsado a recomendar en una circular se vote 

en contra de la celebración del Congreso extraordinario de la Unió~. Conoci

das como son de la Comisión Ejecutiva las razones que nos hicieron manifestar 

criterio en contra de la propuesta aprobada por el Comité Nacional de la Unión 

no se ha hecho al contestar estas cartas sino ratificar aquella actitud. En 

todas las contestaciones se hace constar que por nuestra parte no habrá moti

vo de censura para ninguna de las sociedades que por uno u otro motivo se 

pronuncien en la votación en sentido contrario al que ha expuesto la Comisión 

Ejecuti-ga. 

A juzgar por lo que dicen los compañeros de Jerez de la Fronte

ra acerca de la huelga sindicalista de hace unas cuantas semanas, el movimien

to careció de intensidad y si tuvo alguna parece que fué porque en los prime

ros momentos se procuró dar la sensación a los trabajadores de que la Unión y 

la Confederación estaban de acuerdo en p~antear el movimiento. 

Los términos de la carta que escribe la Sociedad de albañiles 

de Calasparra han hechp que el Secretario les conteste recomenda ndo se hagan 

gestiones oficiales cerca del Alcalde de aquella población para hacerle notar 

que las organizaciones obreras no pueden permanecer tranquilas en cuanto se 

observa por el lado de la cla se patronal conducta tan injusta como la que vie

nen siguiendo contra los compañeros asociados a quienes se niega trabajo por 

sistema fundándose en la sola consideración de que no se avienen a aceptar las 

normas de conducta sindical que tratan de imponerles los patronoq. Sin hacer-

1 · cuanto al resultado de nuestra gestión se dice nos demasiadas i usiones en 

a estos compañeros que, conla misma fecha de su carta, se e_scribe otra al t,ti -

en su conocimiento la conducta que observa 
nistro de la Gobernación poniendo 
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l a autoridad provincial en cuanto se trata de defender los intereses pat r ona les 

y pe r judica r los dere chos de los tra ba jadores. 

Ent e r ados por l a i nforma ción de Prensa de l a hue l ga plant eada por la 

organización de Plasenc i a se ha escrito a l a Sociedad de al bañ i les pid i endo i n

formes que nos pongan en conocimie11to de lo que haya ocurrido durante ese con

flicto . 
El Tesorero ha informado de su visita a Villalba con objeto de conven-

cer a los compañeros de aquella organ~zac i ón de la conveniencia de pensar sere

namente si procede o no declarar una huelga como parece se proponen algunos com

pañeros ajenos a la edificación que parecen decididos a poner a las organizacio

nes en ese trance . Ha celebrado una entrevista con el Alcalde convenciendose de 

que por parte de aquel señor hay deseo de abrir algún trabajo en cuanto dependa 

de su voluntad y las posibilidades económicas del I,1unicipio. En Madr id se ha ue

lebrado una visita con la persona a quien se considera va a adjudicarse la traí

da de aguas a Villalba, de quien se ha recibido la promesa de contribuir en la 

medida de sus posibilidades a aminorar los efectos de la crisis. Del resultado 

de esta Última gestión se ha informado sin perder tiempo a los compañeros de 

Villalba con objeto de que vean si todavía es posible llegar a una solución favo

rable sin necesidad de recurrir al movimiento de que se habla. 

Se ha recibido el envio de circulares que hace algún tiempo anunció 

la Federación Internacional de la Edi fi cación y que tratan de poner en conoci

miento de las organizaciones obreras españolas la situación especial en que se 

encuentran paises como Alemania e Italia donde desde hace años gobiernan los 

elementos fascistas, asi como los peligros que se ciernen sobre Austria dadas 

las condiciones en que se trabaja por los fasci s tas del exterior contra las ins

tituciones democráticas de aquel país. Acompañando a esta circular se mandará 

una de la Federación acional pidiendo a todas nuestras Secciones presten la má

xima atención al requerimiento que se hace por algunos compañeros del Comité 

Ejecutivo con objeto de convencerles de que deben hacer algún esfuerzo económi

co, el que puedan, a favor del fondo de lucha contra los regimenes dictatoria

les a que viene sometida gran parte de la clase trabajadora eUli'opea. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta la sesión 

que, como Secretario, certifico. 

EL PRESIDENTE , 

/('~~ 
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Acta de la sesión cel9brada por la Comi s i ón 1 jecutiva de la ~edera

ción {acional de l a Edificación ,el quimce de Enero de mil novecientos trein

t a y cuatro . Preside ·icolá s Gonzal'e z y a sis ten J, ar iano VillBpl na , Antonio 

Fernandez , Antonio Torbellino y Anastasia de Grac i a . 

Aprobada el acta de la anterior , se da cuenta de la pet i c ión de i ngre 

so de la Sociedad de Alb~ñíles de ~rill1franca del Panadés con cincuenta aso 

ciados y desnués de haber cubierto todos l os re~uisitos que se piden en es 

tos aasos a las organizac iones que se encuentran en parecidas condiciones . 

Contestando a una carta de la Sociedad de Albafiles de Azuaga , se di

ce a estos ca~aradas que no son justos tratando de cargar las culpas de la 

situación en que se encuentran,sobre la Comisión Ejecutiva pues si tienen ra 

zon diciendo qué les pedimos contestaciones precisas acerca del alcance oue 

tienen las diferencias entre los elementos de la Edificación , no la tiene me 

nos esta Secretaría,cuando asegura que t odaví a no se ha recibido la informa 

ción que pedimos cor.:o indibspensable para saber la orientación que había de 

darse a nuestras gestiones . 

La Agrupación Socialista de Valladolid , pregunta en que situación se 

encuentra el e·xoediente abierto por nosotros contra el compaiíero Pedro rerez 

de Lera a quien se acusa por aquella entidad política de haber proc.edido mal 

en gestiones sindicales que dieron como consecuencia la escisión de la Socie 
i 

dad de Albañ iles de Valladolid . Se le contesta que nor nuestra parte , no hay 

la menor indicación que hacerles en este asunto ya que no se ha planteado 

' recurs o ninguno por el compañeros de quien tratamos contra acuerdo de las 

organizaciones de la Edificación de Valladol i d . 

Contra los abusos que comeil!ba algunos patronos de i•(anises en la apl, 

cación de las Bases ie ~rabajdo eprobadas por el Jurado J ixto corresnondient 

te ,,se di ce a los cor0uañeros Azulejeros de 1:anises que deben llevar tantas de 

mandas como sean precisas ante el J·urado . En lo que respecta a la crisis , que 

algunos patronos tratan de utilizar como arma de· combate contra los trabajad 

·dores orr,anizados , se dice a estos came radPs que bien puede darse el caso de 

que mientras unos tienen sitio donde colQcar sus productos,se encuentren los 

restantes en mej~res condiciones y por tanto en situación de tomar persona l 

mientras la crisis hace de las suyas en una proción de sitios . Deben procurar 

el mas exac t o cunplimi ento de la legisla c i ón social y particularment e en l o 

relativo al Conyrato de Tr abajo en l e part e que trata de las vacacione s pa ;-
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gadas,por si se trata de hncer arma de esta reivindicación contra los co~n 

pañeros que temen quedarse sin trabajo . La Federación acional,mientras las 

cosas no cambien de punto en sus desarrollo,no puede emprender gestiones 

como desean los compañeros de I~nises. 

Correspondiendo a una carta de la ~ederación,dice el r. inistro de 

Justicia,que ha transmitido nuestra queja al Biscal de la ~epÚblica para 

que este in~orme de lo que ocurra en relación con la Casa del Pueblo de 

Morata de Ta jüña que como se sabe,lleva cerrada desde los primeros días de 

Septiembre pasado . En el mismo sentido que lo hacen en esta carta,se ha 

expresado el Eini stro habai.ilmdo con e 1 Secretario uno de es tos Últimos días. 

Del resultado de muestras gestiones y de otra en que se encuentra i nte resa 

do el camarad a Septien,se ha dado cuenta a los compañeros de ..orata . 

Conocida la situación en que se encuentran las organizaciones de la 

provincia de Jaén por l a tardanza en el despacho del Contrato de T~abaj o 

por la Comisión Interina de Corporaciones asi como por lo que ocurre en 

punto a la falta de trabajo y en la necesidad de estudiar la conveniencia 

de constituir una ~ederación Provincial,y atendiendo la i mportancia de la 

reunión que debe celebr arse en Linares el domingo 21 del corriente,la Eje 

cutiva encarga al compañero Secretario de su representación en esa reunión 

con obj et o de ayudar a los camarada s de la provincía en l a s gestiones que 

piesen reali zar sobre cada uno de los asuntos que van a ser objeto de sus 

deliberaciones. 

UNibN GENETIAL . El0ecreta rio da cuenta de lo ocurrido en la reciente 

sesión celeb rada por el Comí té Facional de la Unión General de 'l'rabajadores 

conv~cada con el solo objeto de tratar la convenienc i a de que la organi za

ción vaya fijando su actitud acerca de los acontecimientos políticos de ac 

tualidad.La Comisi6n Ejecutiva ha dado a conocer la entrevista celebrada 

por alguno de sus componentes,con representantes de l a del Partido Socialis 

ta de la que oyó vers iones un tanto ala r mantes respecto de lo que puede ocu 

rrir en España si se confirman las noticias que llegaron a conocimiento de 

algunas cama radas en relac i ón con la presencia de ciertas personas en l a ca 

pital de España. 

rro habiendo aceptado los cargos para Que fueron elegidos los camara 

das Diez Alor,Pretel y Carlos Hernandez,se ha visto en la necesidad de con 
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designación de otros camaradas que deseri.pef en la mis j_Ón confiada a lo. Comisi 

ón de Enlece de ambos organismos.Cada uno de los compaf'eros Secretar ios presen 

tes,fueron exponiendo su PlÍJ.nto de viste en la cuestión planteada y cuando co 

rrespondiÓ a nuestro representante,este formuló una propuesta que consiste en 

hacer un requri miento a la Ejecutiva de le Enión , uara nue cuanto antes reanu 

de las relaciones interrumpidas con la del Partido a finde buscar aauella 

fórmula de inteligencia que sea posible para lograr la unidad de acción que 

las circunstancias exigen de todos nosotros.Se trató de la con~eniencia de f 

fijar los puntos que habrían de ser materia de dis cusión y que plentearia la 

unión General a los representantes del Partido; pero los car,J.a radas de la Ejecu 

tiva consideraron mejor quedar en ciertas condiciones de libertad y a estos 

se avino sin el menor inconveniente el Comité Nacional . 

Para tratar de algo relaciona do con el Consejo ha cional de '.1'rabajo 

y de la reforma q_ue trata de hacerse en las disposiciones e s encia l e s de la L 

L ~y de üUrados 1·1xtos,se han celebrado otras reuniones de l r s que dará cuenta 

el compañero Secrntario en l a nrime ra sesión de la Ejecutiva. 

Los términos en que se expresa la Sociedad ~e Albañ iles de Almodo

var del Rio en cuanto se refiere a las dificuktades que encuentra para el pa go 

de l a s cuotas r eglamentarias a esta Federación 1 han determinado que e L.: ecreta 

rio conteste i nrnedie t amente a a quell@s cama.,.·adas , pr eguntando si están di s pues. 

tos a pagar una parte de lo que adeudan o por el contrario de ben ser baja por 

ese motivo . Tienen pendientes de pago los cupones de tres trimestres vencidos 

y la Comisión Ejecutiva no puede contraer la resnonsa bilidad de seguir en es 

tas condiciones si falta una prome s a concreta de parte de estos cama radas . 

La carta recibida de EscacenR del Campo en relación con la ayuda 

matermal de 1ue se encuentran necesitados si han de hacer frente a los conpro 

mises de la Casa del Pueblo de aquella localidad,ha hecho que ecretaría con 

teste diciendo les dificu1tades que se oponen a la remisión d~ l a s direcciones 

que nos piden . Es mucho me jor que se entiendan con la ~ede r ación . acional de 

Tr a ba~ a dores de la Tierra a la cual debeh de pertenecer estos compa~eros juz 

gando por el membrete de sus comunicación. 

ElDirec tor de Canales de Lozoya ,conte s tando una carta nuestra relacio 

nada con las condiciones en que traba,jan alguno s compaft eros de los ocupados 

en obras de re~aración del Cana l Antiguo , dice que trc~ ie za con ciertas dificul 
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tades de caracter administra ti:tvo para resol ver de confor Jidad con nuestro 

deseo lo irregular de la situación en que se encuentran los ca11aradas aue 

trabajan en aquellas obras • .Se ha vuelto a escribir al mismo D!ilrector,recor 

dando una dis osición oficial en cuya virtud ninguno de los obreros al ser 

vieio de Canales,puede disfrutar salarios inferiores a los estipulados 

para las Empresas Similares por los Jurados Mixtos del Trc1.bajo. En relacion 

con este mismo problema,se ha escrito al Tuinisterio de Obras Públicas para 

que resuelva con urgencia la consulta que se le ha hecho recientemente por 

la Dirección Técnica de Canales de Lozoya. 

CONGRESO DE LA UNION .. De Salam.anca,Puente Genil,Alcazar de San .ruan,O 

viedo,Famplona,se han recibido cartas solicitando ampliación de ideas a 1 

la circular en que tratamos de la celebración del Congreso extraordinario 

de la Unión General de T'rabajadores .. Todas estas cartas , se contestaron repro 

duciendo el espíritu de las primeras que se han despachado tratand.o del m 

mismo asunto. 

Dice la Sociedad de Albañiles de Cartagena,que por casualidad 

no ha llegado a su poder en buena hora una convocatoria para la reunión q 

que habia de celebrarse entre organizac_iones de la Unión y elementos repre 

sentativos del Sindicalismo anarquistas de aquella población. Je trababa d 

de llegar a un acuerdo de frente unico y en previsión de que vuelvan a re 

cibir nuevas invitaciones,necesitan saber nuestra opinión sobre el particu 

lar.De confotm.i dad con los acuerdos del Congreso de la Unión en punto a 

cuestiones tan i mportantes como la que trtamos,se ha dicho a los camaradas 

de Cartagena que conviene abstenerse de tomar resoluciones de cierta gra

vedad sin consentimiento de los organismos autorizados para ello . 

De Alpedrete ,escribe la Sociedad de Adoquineros expresando la sor

presa que les ha producido la redacción de nuestra carta en que se trata 

de liquidar un pleito de jurisdiccionesentre dos ayuntamientos colindantes 

No entra en el plan de acción de esta Comisión Ejecutiva,poner en juego n 

ninguna de sus actividades,para ehca~gar la solución de ese expediente 

a los organismos oficiales de que hemos tratado con caracter general sino 

mas bíen de convencer a los camaradas que todavia no lo estuvieran de la 

equivicación que padecen llevando ciertos problemas al seno de las orga ni 

zaciones obreras. 



52G 

Don Eugen io Gr a set,con t e stando una ca rta nuestra en que se le p i 

de haga l o pos i ble por arbi tra r t ra ba jo a los co"pa?.'eros de Uña a quienes 

el temporal tiene en paro forzoso durante varias semanas.dice oue tiene 

buenas impresiones en cuanto al resultado de nuestra petición ya que el 

tiempo mejora en condiciones que hacen esperar se reanuden en breve aque -

llos trabajos y confia en que la extracción de piedra ha de procurar al mis 

mo tiempo ocupación para muchos trabajadores.Del resultado de estas gestio

nes,.tiene conocimiento oficial la Sociedad de Oficios Varios de Ufa por me

dio de una Comisión que estuvo en Ma drid con la misma fecha de la carta del 

Señor Grasset . 

Leyendo la carta de Fermoselle, en la que se contesta a una que se man 

dÓ a los com.par~eros federados preguntando las causas que motivaban el estado 

anorr,al de sus relaciones con la Sociedad de Campesinos, se nos dice que estos 

han tenido en todo instante la colaboración personal que precisaron para le 

vantar su organización;pero que luego ,se han considerado en el caso de dejar 

incumplidas obligaci , nes tan elementales como el pago de renta en la Casa de 

Pueblo y esto ha determinado ciertos acuerdos de parte de la Sociedad de la 

Edificación que ahora sirven de queja alas cama r a das agrarfos , Se ha dicho 

lo que ocurre a este reSJl!}cto,a la Federación Nacional de l'rabajadores de ]a 

Tierra. 

El Ministro de la Gobernación,en un Saluda de fecha reciente,niega 

fundamento a nuestra denuncia sobre las condiciones en que se en~uentran los 

Albañiles de CalasparraM a quienes se niega trabajo constantemen te,por la so 

la razon de estar organizados en la Casa del Pueblo . Ifo se considera necesario 

insistir en nuestra reclamación,seguros de que el efecto a lograr estJ cono 

cido desae luego. 

ElSecretario informa de haberse dirigido al kinistro de Trabajo , 

llamando su atención sobre la lentitud con que se despechan los expedientes 

recurridos o bases de trabajo en aquel Departamento sin que hasta ahora se 

tenga la menor noticia re snecto de aual sea el criterio del 1inisterio sobre 

es tos extremos. 

La Sección de Las Rozas, s e pone a disposición de la Sociedad de 

Albañiles de r adrid y de esta l1'ederación , para ver de llegar a un acuerdo en 

punto a la anlicac i ón de les condiciones de trabajo vigentes en la urovincia 

de adrid nara los obreros de la Edificación.Conversando con uno de estos com 
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pañeros;hemos podido advertir que hay error en la Sociedad de Albañiles 

en cuanto al lugar que ocupa aquella localidad en relación con la capital 

de España .. Es osible que dentro de pocos dias,se cel0bre l a reunión de 

que tratamos Y queden orilladas las dificultades que llevan o los camara-

das de las Rozas a faltar a una base de · · t r1mera 1mpo~· Rncia cual es la qüe 

limita la duración de la Jornada serwnal. 

o habiendo mas asuntos que tratar,sel leV'anta le sesión exten 

diendo la nresente acta que comodecretario certifico • 

..!:l Presidente. EL . ecre tario 
" 

Acta de la sesión celebrada por la Comisión Ejecutiva, el dia 22 

de enero de 19~4, con asistencia de los compañeros Nicolás González, Félix 

Mena , Mariano Villaplana y Antonio Fernández . 

~probada el acta de la sesión anterior, se conoce de una carta de 

la Federación provincial de Asturias en_la que se pide la baja de las Seccio

nes de Teverga, Noreña y Panés . Siguien do la costumbre establecida se dará 

cuenta de estas bajas a la Unión General de Trabaj adores y Federación Local 

de Madrid . 

El camarada Desiderio ruartín pone en conocimiento de la Comisión 

Ejecutiva que al solicitar la cartilla de asociado de la S~cción de Cerceda 

le han puesto dificultades como la que supone el abono por adelantado del i m

porte de la e otización de ocho meses . Como paree e que en esto hay algún error 
1 

por parte de la Junta directiva, se contesta al compañero I artín encargándole 

haga saber a los r epresentantes de la Sociedad a que nos r~ferimos que es de

seo de la Comisión Ejecutiva, resolver todas las dificultades que se planteen 

en, la vida de nuestras organizaciones de acuerdo con lo que disponen los re

glamentos porque se rige cada una. 

Se contesta una carta de la Sociedad de albañiles de Monovar en la 

que preguntan la Junta directiva el juicio que nos merece la situación crea

da al compañero José Blanes que desempeña el cargo de Vicepresidente del Ju

rado Mixt o d.e Construcción con residencia en aquella localidad. Se trata de 

uno mas entre los numerosos casos particulares que plantea a muchos de nues
,J 

tros compañeros la disposición reciente del Ministerio de :1.'rabaj o prohibiendo 
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el desempeño de cargos directivos en los Jurados ixtos de Trabajo. Lo que no 

hacemos al contestar es predisponer a la organización ni al mismo compañero 

interesado en sentido f avorable a la dimisión inmediata del cargo que desem

peña . Es pre fer ible dar tiemp o a que el Del ega do prov i nc i al de Traba jo adopt e 

aquella resoluc ión que cons i dere oportuna , sigui end o l as i nspiraciones del Go

b i en10. 
Enter ados de una comuni cqc ión de l a Soc i e dad de co nstruct o-

res de mosai c o, de Ciudad Real, se ha d icho a es to s compañeros que pensamos 

hablar c on e l Mini stro de Trabaj o a l a may or brevedad po s ibl e y con el deseo 

de ver si habrá modo de que el contrato pend i ent e de es tudio p or l a Comis ión 

Interina de Corporaciones s e despache con la brevedad que aconseja nuestro de 

seo de evitar un movimiento de huelga en toda la provincia . Se encarga a la Jun-

ta directiva r~comiende a l os compañefos la sereni dad de áni mo que considera

mos precisa para que una vez despachad o por el Mi ni.:¡terio el contrato de que se 

habla esté la organización en ias mejores c ondiciones morales para su mas exác 

to cumplimiento . La impresión recibida en l a visita hecha por el Tesorero al 

negociado correspondiente del Ministerio nos hace creer que la Comisión Inte 

rina de corporaciones despachará este contrato en el curso de la semana actual . 

INTERNACIONAL: En la reunión mixta celebrada en París por 

los comités ejecutivos de las federaciones internacionales de la edificación 

y la madera, se ha tratado nuevamente todo lo relacionado con la fusión de am

bas federaciones . El resultado de la reunión a este respecto ha sido favora 

ble a la fusión llegando al acuerdo de someter estas decisiones a los organis 

mos nacionales adheridos y si estuvieran de acuerdo los dos tercios de los afi 

liados a ambas internacionales, la fusión será un hecho a partir del primero 

te marzo de 1964. Conocido el pensamiento de esta Federación a propósito da 

la constitución de un organismo nacional de la industria de l a madera se con

testará la c onsulta de la internacional en sentido favorable a l a fusión . 

Quedó enterada la Comis~ Ón Ejecutiva de otros acuerdos adop

t ados por las mismas internacionales en relación con los f ondos ocupad os por 

el gobierno dictatorial de Alemania y que eran propiedad de la Internacional 

de nuestra Industria , as i como de un acuerdo en relación con la encuesta que 

debe realiza·r se en breve respect o a la seguridad en el tra.ba.j o. 

El Sindicat o de Trabajadores de Banca y Bolsa del Cent ro de 

España s e d i rige a esta Fed er ación proponiendo l a organ i zaci ón de un acto de 

propagsnda que demuestre a lo s el ement os r eac c ionar io s de l a pol ítica española 
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hasta donde llega el deseo de los trabaiad ores de nuestro Pa ís contrario a los 

de si sgnio s fas ci s t as . Se acuerda no intervenir en l a organización de as e mítin 

que tendría to da nuestr a a dh esión de haberse tomado la iniciat iva por l a Unión 

General de Trabajadores o el Part i do 3ocialietn Obrero. 

La Unión de laquinictas de Puerto de Santa ar í a, insiste en que 

la Comisión jecutiva no sigue con inter~s la c orresp ondencia que nos remite 

pues si no fuera asi no acusaríamos la falta de conocimiento de causa de que 

venimos hablando en relación con las mejoras que tienen solicitadas de la Jun

ta de Obras Públicas . Acompañan copia del acta de la Último reunión celebrada 

por el Pleno del Jurado Mixto de Obras PÚbñicas en la que se dice llegaron a 

un acuerdo prov;isional que habría de ent1·ar en vigor a primero de enero del 

corriente año, si antes no se llegaba a un acuerdo de mayor duración por ~l 

Jurado Mixto o el Ministerio de Obras Públicas . Con este acuer·do~ que darían 

los compañeros que nos esc±iben en igualdad de condici ones económicas que se 

encuentran lo·s del mismo oficio en la provincia de Sevilla . 

Sin la menor animosidad hacia los compañeros q~e dirigen la orga 

nización a la que contestamos tiene el deber la Comisión Ejecutiva de decir

les que no admite comó norma en nuestra correspondenc i a argument os como los 

que se emplean en el primer párrafo de su carta del 14 de este mes . Afirmacio 

nes de esa Índole ddben acompañarse de una demostración que las justifique . 

Si otras organizaciones de la provincia consideraron pertinente declarar huel

gas para conseguir· lo que se prop<inian. nos parece que la Sección de] aquinis

tas no se encuentra en el mismo cas o, en cuanto depende de 6bras del Ministe 

rio del ramo, y no tienen mas remedio que espe~ar el tiempo preuiso hasta que 

se reconozca por el Gobierno el derecho que les asiste . Para que la Ejecutiva 

sepa como debe orienta r sus gestiones,necesita se nos diga si el compromiso a 

que se refiere el penúltimo párra f o de la copia del acta que nos han remitido 

está cumplido o no . Ignorando lo que ocurre a propósito de este acuerdo esta

mos en malas condiciones para hablar al Ministro haciendo una petición que en 

el momento actual nos variamos en situación muy apurada para concretar. 

1 Director-Gerente de la ompañ ía Ibería contestando a una 

carta anterior de esta Secretaría dice que en relación con el caso de despido 

del obrero Juan Sánchez espera cual ha de ser la resoluciÓn' del Jurado Llixto 

de la Edificación en la demanda presentada por este compañero . En cuanto se 

resuelva sobre este extremo , la Compañía est ará en condicione~ de procede r 
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co~ o di spone l a Ley de a ccidentes del trabaj o para los ca sos de inutilidad pa r

cia l en qu e s e encuentra comprend i do el que s ufr ió el compañero recla ~nte. 

La ge stión que re a liza un compañ ero de l a a grupación socia

lista de ~edina del Campo al frente de la Alcaldía ha disgustado a la Sociedad 

de albañiles de aquella localidad , pues hab i end o pedido trabaj o para algunos de 

los compañeros que desde hace tiempo se encuentran parados no fueron ob jdto del 

trato que merecen por aquel camarada . Parece que el Alcalde de edina no puede 

dar los mismos dia s de jornal a los obreros albañiles que a l os demás que se 

encuentran trabaj ~ndo por cuenta del Ayuntamiento, en cu::mto l os primeros gana

ron algún dinero en la pavimentación de una calle ejecutada por cuenta de la So

ciedad y esto les permite resistir en mejores condiciones los efectos de la cri

sis. Por lo expuesto protesta la Sociedad energicarnente ante los organismos del 

Partido Socialista y la Unión y hace constar que de no hacerse justicia contra 

el compañero de la Agrupación a quien aludimos se darán de baja en todos los or

ganismos dela Unión General de Trabajadores, ingresando en la C.H.'.r. Si esta Co

misión estuviera en condiciones de tomar algún acuerdo con motivo del asunto que 

plantea la Sociedad de Med ina sería indispensable inf ormarnos previamente de las 

razones que tuvo el compañero Puebla para proceder como lo ha hecho. Los compañe

ros de la Sociedad de albañiles que a la vez formen parte de la Agrupación So

c~alista son los llamados a tratar el asunto en debidas condic~ones, pero de 

ningún modo parece correspondernos enjuiciar la conducta seguida por ese compañe

ro como representante socialista en el Municipio. Si cada vez que las cosas no 

salen de acuerdo con nuestro particular parecer nos . colocamos en el plan que se 

sitúa la Sociedad de albañiles, habrá que declara r que no es posible sostener 

las organiza ciones obreras sino a camb io de que a cada compañero se le de todo 

aquello a que se conside1e con derecho . No se concibe que una organización vete

rana entre nosotros se disponga a tomar determinación tan grave por el motivo 

que dejamos reseñado con la mayor exactitud posible . 

Enterada de la carta que remitimos a aquella organización la 

Junta.Directiva de la ociedad de albañiles de Cartagena dime estar de acuer -
( 

do con el criterio de la Federación en lo que hace a las relaciones que nayan 

de mantenerse entre los sindicalistas de la localidad y las organizaciones de 

la Unión General . Como buenos disciplinados prometen no hacer ningún pacto con 

organizaciones . ajenas en tanto no haya instrucciones precisas de los organis 

mos nacionales . 
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La Federación Local d e la Edif icación de Vall adoli d desea quG 

esta Comisión Ejecutiva haga l a s gestiones oportunas en el départamento de Ina

trucción Pública para que cuanto antes se reanuden las obras suspendidas en la 

es cuela i ndus t rial de a rt es y of i c io s . Les obliga a esc r i b i r en esus términos 

la grav eda d que adqu i ere por dias la cr i sis de trabaj o a que se encuentran s o

me tidos l a mayor part e de lo s obreros de l a edi t i cación. Aco gi endo con e l i n

terés que merece el contenido de esta carta s e ha d i r i gi do ot r a al Min i s t er io 

de I nstruc c i ón Pública pid i endo se despache a l a mayor ·brev eda d t odo cuanto 

tenga r el a ción con el e dificio a que se r efieren los camaradas de Valladolid . 

Por segunda vez trata en su carta la Cooperativa de Obreros 

albañi les de Badajoz un asunto rel ac ionado con el accidente del trabajo que 

sufrió el compañero Manuel Regalado, y c onforme lo hicimos en la primera oca 

sión se ha recomendad o a esta Sociedad que fonnule cuant o antes la demanda co 

rrespondiente ante el Tribunal Industrial c ontra el patrono a cuyo servicio es 

tuviera el compañero accidentado en el momento de sufrir la lesión que le im

pide trabajar . Cualesquiera que sean las habilidades de que trate de valerse la 

Compañía de Seguros en que estuviera i nscrito el compa dero accidentado no desa

parece la responsabilidad legal que la Ley hace reacaer sobre los patronos que 

se encuentran en este cae~ . 

·Enterados de la comunicación que dirige la Unión de Empleados 

de Oficinas de Madrid invitando al Secretario de esta Federación para interve

ni1· en un acto de propaganda que organiza para el jueves 25 del corriente , l os 

compañeros reunidos no ven· la menor dificultad en atender el deseo de l a Socie 

dad que n os escribe . 
. , No habiendo mas asuntos 'de que tratar, se levanta l& sesion 

que, como Secretario, certifico. 

EL PRESifü,NTE EL S•CRETARIO, 
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eta de l a s esión celebra da por l a Comisi6n Ejecutiva , el di a 29 

de Enero d e 1934 . Pres i de Nicolás Gonzá lez y a sisten como voca les, Felix, J ena, 

Sant i ag o Gar c ia , Mariano Villapl ana , Antonio Fernánde z, Antonio Torb ellino y 

Ansstasio de Gracia . 

Después de aprobada el*acta de la reunión anterior sa acuerda dar 

ingreso a las socieda~es de Caleros, de Almería , y albañiles de Cuart de ?oblet 

en cuyas peticiones se han cubierto lo dispuesto por la Comisión Ejecutiva en 

relación con las sociedad0s que se encuentran en este caso . 

Contestando a una carta de la Sociedad de Iarmolistas de Barcelona 

se ofrece a los compañeros que la representan el máximo de facilidades que es 

posible conceder para su reingreso en la Federación , a cuyo fin se les deja en 

libertad de que envíen el dinero que consideren oportuno por las cuotas que de 

jaron pendientes de pago cuando causaron baja en la Federación. 

Los compañeros Presiddnte y Secretario de la Sociedad de albañiles 

de Alxantarilla contestan cumplidamente la carta en que se le rogó hicieran cuan

to estuviese en su mano para que la Sociedad siguiera funcionando aunque fuese 

con un reducido número de compañeros cotizantes . En vista de lo que dicen en es

ta comunicación la Ejecutiva acuerda dar de baja a aquella Sociedad como pid·ie

ron sus representantes en una co municac ión anterior . 
\ 

Queda enterada la Comisión jecutiva de la contestación del Ministro 

de Trabajo a un comunicado en el que se interesaba de aquel departamento la re

solución urgente de los contratos de trabajo de varias pr ovincias. Promete ha

cer lo pos ible por activar la tramitación de estos asuntos y en particular del 

r ecurso formulado por los compañero s de Castillejo contra sentencia del Jurado 

Mixto, sobre diferencia de salarios. 

El l:Iinistro de Justicia nos dice que lo que haya de hac erse en re 

lación con la Casa del Pueblo de 1...orata de Tajuña, es facultad del Juez militar 

No obstante estas manifestaciones del inistro a la decretaría lle garon noti

cias seglÍn las cuales se ha restablecido la normalidad en el Centro Obrero de 

Morata . Con objeto de es tar en las mejores condiciones de inf orma ción, se ha ro

gado a los compañeros de la Socie ' ad de Sacadores de Piedra manden a la Fede

ración una carta oficial poniendo en conocimiento de la Comisión Ejecutiva la 

apertura del local donde tienen su domicilio . 

Se ha recibido contestación de la Sociedad Portland Valderribas 

ofreciendo escri bir a la Compañía aseguradora de su personal rogando se averi

gua lo sucedido en el caso de accidente del obrero Fructuoso Casado a quien 
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parece no se presta la asistencia facultativa en l a s condiciones a que vienen 

obligadas l a s compañias aseguradores . Tambien s e ha dado cuenta del resulta do 

de esta gestión a la Junta Directiva de la Socie dad de Sa ca·dores de piedra . 

En la carta donde s e anunc i a l a li sta de as oc i ados para el Cens o 

Electoral social y se devue l ve la hoja expresando el cri terio del Si ndicato 

de la Edificación de Vizcaya acerca del congres o extraord i nario de la U. G. ~ . 

se nos dice , que el compañero ZÚñi ga colaborador fre cuente en la Lucha de Cla 

sesrr sufre una condena de cuatro meces de prisi ón por· haberse declarado autor 

de un articulo aparecido en el Órgano socialista de Vizcaya . La ~jecutiva com

parte el disgusto de aquella organización por el percance que sufre el camarada 

detenido a quien confiase preste toda l a atención necesaria en estos casos 

con objeto de hacerle mas llevadera la situación particular en que se encuentra. 

En carta fecha 24 del actual de la So~iedad de albañiles del edina 

del Campo lSe declara que la de hace una semana hablando de su posible baja en 

la Federación y en la U.G .T . se escribió en un momento de excitación producido 

por la conducta equivocada que a juicio de estos compañeros sigue en el Muni 

cipio de aquella población un camarada destacado de la Agrupación Socialista . 

La Ejecutiva expresó la satisfacción que le produce la conducta de esta Socie 

dad rectificando su posición tal como la expresaron en la carta anterior . No 

nos ha sorprendido esta segunda determinación conociendo la trayectoria que si 

guen las sociedades obreras de Medina del Campo de~de que estamos en relacio -
. 

nes con sus elementos directivos. No vemos inconveniente en celebrar el acto 

de propaganda a que se nos invita y en principio se ha señalado como fecha pa 

ra esa reunión la del domingo cuatro de febrero, esperando se nos comunique la 

hora a que debe celebrarse para a justar a ese dato el plan de viaje que se ha 

de realizar . 
De La Vileta se hacen dos pregilntas acerca de la interpreta-

ción que corresponde al articulo 56 de la Ley de Contrato de Trabajo y al 

18 de la de Accidentes . Respecto de la primera se les dice que los compañeros 

que se encuentren en condiciones legales de percibir el importe de la semana 

de vacaciones recibirán la cantidad correspondiente a siete días de trabajo 

sin que en esto influya poco ni mucho la disminución de la jornada semanal d~ 

44 horas de que vienen disfrutando . La segunda pregunta se ha despachado de 

conformidad con la i nterpretación que dieron estos compañeros a l art iculo d e 

la Ley de Accidentes , s i n que para nada t engan que pr eo cuparse de los prime

r os párrafos de es e art í culo. En n ombre de esta Soc i edad s e ha e cita a l com-
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pañero Amancio uñoz de Za fra, preguntando la situa ción en que se encuentra 

un recurso pl anteado a nte el Tr ibunal Supremo en nombre de un ca marada de a que-

l .l a organ ización. 
mnterados de l o que d ice l a Socieda d de albañiles de Puente Ge-

nil sobre ·presentación de c iertos documentos oficiales a l a De l egación Próv i n 

.cia~ de Trabajo, se les ha contestado que de encontrarnos en una situación igual 

presentariamos al Delegado todos l os l i bros de l a Sociedad con objeto de que hi

ciera las observaciones legales a que hubiese l ugar, único modo de dejarles en 

las condiciomes establecidas por la vigente Lsy de Asociaciones profesionales . 

Los términos en que está concebida la carta de la Sociedad de 

Oficios Varios de Mnng iron, hacen pensar a la Comisión Ejecutiva que el con

tratista con quien trabsjan no cumple lo dispuesto en el Contrato en la parte 

que trata de salarios mínimos. Según datos qu·e suministra la Federación Local 

de Madrid los compañeros de Mang irón, deben percibir por cada ocho horas 6
1
80 

Ptas. y en previsión de que estén cobrando cantidad inferior, se les han en-
. . 

viado modelos de demanda al Jurado 1 ixto con objeto de que cada uno de aque~ 

llos compañeros denuncie l as infracciones de que viene siendo objeto. 

Ese ibe la Sociedad de albañiles de León haciendo saber a esta 

Ejecut iva que tienen propósito de celebrar un acto de propaganda sindical en 

el que desean intervenga el compañe ro Largo Caballero. Como este camarada no 

desempeña cargo ninguno en la Federación, se recomienda a la Sociedad de a lba -

ñiles se entienda directamente con él. 

Tratan en la misma carta de la conducta equívoca que ha segui-

do l a representación patronal durante la discusión del contrato de trabajo en 

01· Jurado l ixto aprobando por unanimidad todas l as bases menos aquella en que 

ha de establecerse la relación de salarios. Los representantes obreros en el 

Jurado califican de maniobra l a conducta patronsl a este respecto y conocien

do el propósito de recurrir ante el Ministerio preguntan si será procedente 

que tambien se interponga recurso por l a organiza c:i:Ón obrera. Este habría de 

fundarse en extremo de tanta importancia como la petición de la jornada de 

cuar enta y cuatro 11oras semanales y la Comisión Ejecutiva cree que no obstan

te el derecho que asiste a ambas representaciones para interponer los recur

sos que consideren oportunos la situación moral de nuestros compañeros resul

ta poco fuerte en cuanto han prestado su conformidad a lo acordado por el Ju

rado hlixto en el momento de señalar la duración máxima de la jornada de traba -

jo . 
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El Sindicato del Ramo de Construcción de Albox, comunica que los 

compañero s que le componen proceden de una Socioda d de campesin os y oi ieios v -

rios denominada Nueva Vida; que esta Socieda d tiene un tr ba jo colectivo en l a 

~onst r ucc ión o reforma de un cami n o v ecinal. Prégunt an s i ti enen derecho a o-

mar parte act i va en l a administrac ión de l a Sociedad de campes i n os , as i como 

a vo z y vo t o en las juntas general es en que s e haya de tra t ar de l a admi n i st r a 

c ión del traba jo colect ivo. Const i t uida l a organi zac i ón que nos escr ibe con 

independencia de l a que i ntegran l os compañeros del campo, lo s primeros han per

dido derecho a to da intervención en los asuntos de esta Sociedad . Sin embargo 

teniendo en cuenta las condiciones en que se t omó el trabajo de que nos hablan, 

la Ejecutiva deja al buen cr iterio de ambas organizaciones si conviene o no man

tener alguna intervención durante el tiempo que se tarde en terminar las obras . 

Queda enterada la Comisión Ejecutiva de que habiendo transcurrido 

varios meses sin que los compañeros Técni cos de la Industria y de la Agricultu

ra hayan abonado el importe del alquiler por Secretaría, se mandó una carta 

pidiendo a ambas organizaciones nos digan si piensan continuar ocupando el ilio 

cal que les tenemos cedido desde hace algún tiempo, pues hay alguna otra orga

nización a la que convendría instalarse con nosotros y .necesitamos saber el 

pensamiento de los Técnicos a este p~opósito. Una de las oTganizaciones a quie 

nes nos referimos ha abonado ya la parte que le corresponde por este concepto . 

El Patronato de la Fundación Cesareo del Cerro convoca a asamblea 

ordinaria que tendrá lugar en la dasa del Pueb lo, el bl del cte. a las siete 

y media de la noche para trata r los asuntos ordinarios a que se refiere el Re 

glamento de esa entidad. Lllevará la representación de este organismo nac i onal 

el compañero Mariano Villaplana. 

La Federación Internac iornü de la }Jdificación remite documentos 

de cierto interés en . los que se trata de los términos en que se ha llegado a 

la fusión con la Federación de l a Madera . Hay en esta documentación copia 

exácta de las condiciones en que se llegó al aeuerdo y solicitan que a lama

yor brevedad se conteste por cada una de las organizaciones nacionales respe c

to de la fusión y de la residencia del Comité Ejecutivo . La primera parte de 

esta consulta está despachada por la Fed_era ción española y en cuanto a la se 

gunda se contestará inmediatamente , en sentido favorab l e a que la dirección de 

la Internacional instale sus servicios en Amsterdam, como proponen los dos or 

ganismos ejecutivos . 
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UUIOl G~NERAL: En contestación a una carta de e s t a Federa-

. , cien pre guntando como h an de constituirse las delegacione al Congreso extra -

ordinar io, dice l a Comi s ión ~jecutiva de l a Unión que el art2 51 de s us Es ta

tutos está suficientemente cla ro en s u det erm i nac ión de que l as repLesentacio

nes a los Congresos pueden f ormarse como mas conveniente l o estimen l os orga

nismos interesados . 

Se ha ce l ebrado una reunión de secreta r i os convovada por el 

adjunto de la Unión General , para tratar de la pos i ción en qu e deb i eran colo 

carse las º!ganizaciones confederadas a propós i to de la circul ar de la Direc 

ción General de Traba jo a las entidades patronales y obreras . Este documento 

tiene por objeto abrir una información que afecta a unos cuantos artículos esen

ciales de la Ley de Jurados fuixtos de Trabajo y después de alguna delibera-

ción se acordó por los reunidos publicar una nota en la que se hiciera constar 

la extrañeza que ha producido a la Unión General de Trabajadores, la conducta 

observada por el Ministro de Trabajo. dictando normas para el nombramiento de 

presidentes y _vicepresidentes, con la del director general recurriendo a las or 

ganizacione interesadas antes de proponer ninguna modificación en las atribu

ciones de los Jurados Mixtos . El plazo de quince dias señalado para contestar 

las preguntas de la direcc i ón general es a todas luces insuficiente con mas mo

tivo sabiendo que en la fecha que se celebraba aquella reunión no había llega

do a las organizaciones de Madr id el documento que ha motivado esta reuniÓnde 

representan~es de federaciones nacionales . Después se ha sabido que el ~inis 

tro de Trabajo amplía hasta el 15 de febrero el plazo previsto para que con

test en las organiza ciones profesionales y que no costará mucho conseguir una 

ampliación de ese plazo en el caso de que la Unión General lo considerase nece

sario para dar mayores facilidades a l as organizaciones obreras que piensen 

contestar . Como línea general de lo que ha de ser esta información se ha con

venido en que lejos de aceptar las sugestiones del Ministerio en orden a la 

reforma que se proyecta debe pedirse la ampliación y normal funcionamiento 

de estos organismos , asi como la extensión da sus atribuciones en determina

dos asuntos que hoy adolecen de alguna restricción . 

El Secretario ha dado cuenta de que en la reunión celebra-

da por el Comité Nac i onal de la Unión , el 27 del corriente después de i nf or 

mar la Comi sión Ejecutiva de sus gestiones cerca del Ministro de Traba jo pa

ra tratar de los asunt os re l acionados con reformas en la Ley de Jurados Wi x 

t os de que se habla en el párrafo anterior , se ha tratado de l as entrevi stas 
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celebradas con el organismo directivo del Partido Socialista, con intención 

de bubca r a quello~ punt os de coincidencia que pudie r an llev rnos a la uni f ica

ción de c ~iterios y conducta en el caso de que la circunstancia s políticas 

del Pa í s ac onse j a r an alguna determina ción de importancia por parte de l a s or

gani zac iones obre r a y s oc i alista . Se diÓ l ectura a document os de los que ya 

tiene alguna referenc i a ant eri or esta Federac ión y c omo no hub i era c oniormi

dad por l a Ejecut i va- .de l a Un ión Genera l con la posic i ón dal Part i do Social i s -
' 

ta , s e ha s ome t ido a v otac ión el crite r io del Part i do pr onunciandos e a su fa 

vor treinta y tres .c ompañeros se cre t ar io s y dos en c ontra de este mi smo Cr.t:" i te 

rio . Esto ha dado lugar a que la ~j ecut i va de l a Unión anuncie su pr opós i t o 

de dimitir en pleno y con objeto de que los compañeros delegados estén en con

diciones de examinar la situación con el tiempo y tranquilidad necesarios se 

suspendió la reunión par~ continuarl a el lunes a las nueve y media de la no -

che . 
A continuación el Secretario diÓ cuenta de sus gestiones en-

tre los compañeros reunidos en Congreso en la Casa dGl Pueblo de Linares don

de se ha llegado a un acuerdo en relación con la base de trabajo que ha de Ii

jar los salarios en cada una de las cuatro zonas que se considera necesario 

establecer para mayor facilidad en el cumplimiento del contrato . En relación 

con la c~isis que tambien figuraba en el plan de trabajo de dicha reunión se 

ha convenido que cada una de las organizaciones locales exponga a la Ejecuti

va de la Federación Nacional la situación de los proyectos de grupos escola

res para ver de activar su resolución en el 1finisterio de Instrucción Pública . 

El tercero y Úllit i mo asunto que motivaba esta reunión ha sido el de la conve 

niencia de constituir un organísmo provincial de industrma, respecto de l o 

cual no se ha registrado la menor discrepancia entre los delegados reuni dos . 

Se dió lectura al proyecto de Reglamento preparado por la Federación Nacional 

al que se hicieron dos o tres modiiicaciones de relativa importancia, y que 

no alteran esencialmente la orientación señalada por la Comisión Ejecutiva . 

Se ha nombrado una Comisión organizadora a la que se encarga de presentar el 

proyecto de reglamento a la Delegación Provincial de Trabajo en las condicio 

nes que uispone la Ley de As0ciaciones promulgada por la República y tan pr on

to se ultime la tramitación del Regl ament o se procederá a constitui r of i c i al

mente la Federac ión de que tratamos . Ya se ha recibido carta de l a Socie dad 

de a l bañiles de Li nares i nvotando a una repre entación de este organismo par a 

l a reunión que ha de c el ebra r se el s egundo doming o de febrero en aquella loca 

lidad . 
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Requeri dos por la Socieda d de albañiles de Cordoba ues

pués de celebrars e l a reunión anterior de la Comi sión Ejecutiva, el Secreta rio 

entendió que procedía ma r ~har a a quella capita l pa r a conocer de cerca l a s i tua 

ción en que se encuentra la Sociedad de a lbañiles . De la ent1evi s t a c el ebrada 

con tres o cuatro compañeros de aquella organización se deduce , que a primeros 

del año pasado tomaron una contrata da construc c i ón de una carretera en tales 

condiciones de tiempo que ni siquiera l e tuvieron de darse cuenta de la vanti 

dad exácta en que se hizo la a djudicación, pues no han tenido en cuenta que 

del total del presupuesto debía descontarse cerca de 20 . 000 Ptas . para gastos 

de conservación . Esto ha dado lugar a que se pierda en la contrata alrededor 

de 10 . 000 Ptas. que si en parte se han disminuido con lo que ganaron en lapa

vimentación de una calle, este beneficio no fue suficiente a restablecer la 

normalidad administrativa en aquella organización. Para responder a una con

tingencia de este orden los compañeros que trabajaban en la primera contrata 

venian dejando en depósito el 207o de los salarios y como al final no ha sido 

po~ible reintegrarles esa cantidad ha cundido la desmoralización entre ellos 

hasta el punt o de abandonar cas i por completo la organtzación de que formaban 

parte. Nue~tra gestión se ha lfumitado a recomendarles depongan actitudes per

sonales para reanudar de común a cuerdo el traba jo de reor¡;anizaciÓn de que 

tan necesitados se encuentran los compañeros albañiles . 

Tambien ha conocido la Comisión ljecutiva de la cele-

bración de un congreso ordinar io en la Casa del Pueblo de Oviedo al que han 

asistido setenta delegados en representación de muy cerca de cuarenta seccio

nes de la edi f icación de aquella provincia . Cuando llegó nuestro representan

te ya se habia celebr3do l a pri~era sesión y durante l as dos siguientes que 

ha presenciado pudo observar como en a l gunas ocasiones flaquea notablemente 

la capacidad de los compañeros que concurren a nuestros congresos y que tie

ne como resultado inevitable la marcha irregular de las deliberaciones. En 

cuanto hubo necesidad intervino en las discusiones mas que paro. hacer repa

ros con el deseo de ayudar a orientarse a algunos compañeros dele gados. Es

pera la Comisión ~jecutiva se completen los informes en relación con este 

Congreso para f ormar un juicio definitivo sobre el mismo ya que la falta de 

tiempo a que se encontraba sometido el compañero Secretario ha hecho im-
. , 

permanecer en Oviedo hasta el t~7;mino de aquella reunion . 
Se levanta la sesion . 

/.~ °' EL SECRETARI'O, 

posible 
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eta de la sesión celebrada por 1 Co,ni.:~ión Ejecutiva, el dia 5 

de Febrero de 1934 , con asistencia de los compañeros, Nicolás Gonzáloz , Antonio 

Fernández , mtonio Torbellino, fila riano Villa plana y Ana sta sia de Gracia . 

proba da el a cta d e l a reunión anterior,se tiene conocimiento 

de l a s i tuac i ón regl ament e ria en u e s e en cuent r a l a 0ocie da d de l bañiles 

d.e hlancha Rea l a l a que se han e nvia do va ria s co mun ica ciones preguntsndo 

l as c ausas qu e le i m-p onen s eme jante s itua ción s i n q u e hasta ah ora tengam os 

not i c i as que pe rmitan ampliar un poco el l arg o p l a zo de espe ra que s e ha co n 

cedido a esta ~ociedad. oe a cuerda dar la de baja y c omunica r nue stra deci

sión a la .r! ede r ac iÓn Local de ,la dr id y a l a Un i ón vene ral de ..i.'rabaj adores . 

Ti ene co n ocimi ent o l a Comi s i ón ~jecutiva , de qu~ unos camaradas 

de Cá c eres estuvieron en uecretar í a para hacernos saber susg gestiones c erc 

ca del Gobierno con objet o de c onseguir s ean repuestos en sus respe c t i v os 

des t inos los camaradas que quedar on suspendid os hace aprox1il.madamente un año . 

Dentro de unos dias,se ecc ribirá a la Direcc ión Genera l de Obras Públic as 

preguntando cual es el juicio que l e merece petic iÓn tan ,justa c orno la que 

formulan los camaradas de la Sociedad de Ubr ros en Fomento . 

Los camaradas reunido s , quedaron enterados de que el Jurado Lix 

to de León , ha qpr(IJ)bad o un Contrato de '..l.
1raba,jo en el. que se mejora la situa

ción de los compañeros de nuestra Industria . Nada dicen los representantes efe 

la Sociedad de .tllbañiles,en cuanto a si los patronos han expresado dese o de 

interponer recurso contra las bases a:prcmba das por a que 1 organismo oficial . 

1.H Secreta io da cuenta de ha.be r.3 e dirigido al .:3 indica t o de 

I1oral de los vados , preguntando las condiciones en que se halla la huelga 

que tiene plantead5 aquella organización deede .gasto de 1963 . La falta d e 

noticias sobre este interesante conflicto , hace creer pueda naber ocurri do 

algo digno de tenerse en cuenta y que a los camaradas de Junta Directiva 

les haya mere c ido otra estimación . 

· Se tendrán en cuenta las condiciones en que vive la organiza 

ciÓn obrera u.e l.'.Lartos , por si nos fuera posible atender alguna de las aspira 

ci ones que recogen en su carta de estos Últimos dias . rodo hace esperar que 

si el Ayuntamient o n o lill c e por su parte lo que le corresponde con sujeción 

a l a Le~r , todav i a pase algun t i empo hasta que el .. ,dnister i o se en cuentre e n d 

de t i das c ond i c iones para libra r las cant i dades que l e c o rresp onden _pa r a l a 

construc ción d e •s cunl es que tanto ne c esi t a aque l la·pob l ación . 
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Contestada por el compañero icente Navarro una carta de 1 ..:i\:de 

ración en la que se le hab lab a de lo que pidió la Sociedad de -1bañ iles de 

Oliva,sabemos que no es posible al Jurado 1,iixto acceder a la petición de aq 

quellos cemo,.radas en razon a nue lo que piden no es nadn menos que la cxclu 

siva a fe.ver de los asociados P,-'.lra el traba.io que se haga en la locsüidad. 

•'n relgción con los demás asuntos que motivan la carta de l compañe ro uecret 

taLiO del Pacto Federativo de valencia . se han hecho las gestiones oportunas 

para que a la mayor brevedad encuentren solución los .asuntos recurridos por 

la clase patronal por sentencias dictadas en el Jurado hlixto de la Edif ica

e iÓn de falencia . Lo mismo se na hecho en cuanto º e refiere a la gestión que 

nos encargan cerca del i~inisterio de Instrucción ..t?ública respecto a la refor 

na del proyecto de edificio para Facultad de kedicina . 

De lo relacionado con la Sociedad de Oliva,se ha dado cuenta 

inmediatamente a los compa?eros que representan aquella (O)rganización federa 

da . 

La 3ociedad de la ~dificación de Yecla,se dirige a la Comisión ~je 

C l tiva pidiendo solución para el grave problema de paro que tienen planteado 

desde hace mucho tiempo . Las peticiones que han hecho al .1unic ipio,no dieron 

el resultado que ellos deseaban, sin que aclaren debidafilente si esto ocurre 

por voluntad de los camarada s que llevan la representación socialista como 

concej a les o resoonde a una situación de las finanzas municipales que ellos 

no pueden remediar . ríemos estado en el 1.J.inisterio de Instruc-c iÓn .2Ública y 

como nos dicen que nada hay tramita ' O en cuanto resuecta a la constrncción 

de edificios escolares,se les advierte que sin proyectos 1es imposible comen 

zar nuestras ces tiones para que alguna vez encuentre alivio le situacion en 1 

que se encuentran aquellos camaradas •. .1eguros pueden estar de que si dependie 

ra de nuestra voluntad,hariamos cuanto se nos diga por aliviar la situación 

en que se encuentran • 

..'.lnterados indirectamente de que la Comisión Interina de Corporacio 

nes ha des ,)achado el I.Jontrato de l'rabajo de la ..:rovincia de Ciudad Real deses 

timando los recursos presentados por los patronos ,se r~ puesto en conocimien 

to de la 3ociedad de ..... lbañ iles de la capital la noticia que motiva estas li

neas,con el fin de que lo ponga en conocimiento de las demás organizaciones 

directamente intereadas . 

Dadas l as dificultades que encuentra entre n9sotros l a gest ión qu e 
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encomiend en su telefonema una de nuestr'ls organizaciones de Jerez , se 

le h escrito a corr -o seguido preguntando cuales son las Lroporciones de 

la huelga nue tratan de re solver y las C'lusas que 1 es han 11 avado a plan te 

arla • .,:roceder a hablar con el vobierno sin conocimiento exacto de lo que 

ocurra en la localidad de donde procede esta uomunica ción,es exponerse a 

hacer un papel que debe evitarse por nuestros representanteu siempre que 

lo consientan l as circunstílncdas. 

C 3T . .t,LLON . A los pocos dias de recibirse una carta de la .iedera

ción .2rovinc i al de Castellon en la que s e nos daban ciertas seguridades 

en cuanto a la declaración de una huelga general ,se ha sabido que por fin 

se ha planteado ese conflicto . '11iene mu motivac iÓn, en la intensidad que 

adquiere ls. crisis de trabajo entre los oficios de la Zdiiicación y si en 

los primeros momentos pud o esperarse que la huelga hab-ria de desarrolar

se con relativa normalidad ,lo cierto es que un poco después,se han produ 

cido colisiones de importancia con la fuerza pública que han determinado 

la lesión gravisima para uno de los camaredgs huelguáatas y la detención 

de•a1gunos otros de los que desempeñan cargos directivos en las organizac 

cienes locales.Se ha acusad o recibo de est3 comunicación expresando el 

criterio de la 3jecutiva en el sentido de que es preferible derrotar al 

caciquismo provincial cuando las elecciones nos brindan ocasión de hacer 

10 con efiRacia,a proceder con manifestaciones de violencia como si este 

fuese el mejor remedio contra los desafueros de nuestros enemigos de ola-

se . 

Una expresiva y larga carta de la 3ociedad de Canteros de .i:luentea

reas,tiene por objeto informar a la Comisión ~jecutiva de que el rreti 

dente del Jura do .Mixto ·de la ~dificación de Vigo , atendiendo presiones del 

patrono in ter sado en determinada sentencia , ha dejado esta sin cumplic1en 

tar y como era favorable a los compañeros reglamantes,considera la Socie 

dad que esto es un problema muy e:rave para ellos en cuanto pudiera darse 

en creer que representa un fracaso para la organización lo que a juicio 

nuestro pude considerarse como una falta de cierta importancia por parte 

del ~residente del Jurado Mixt o.Como en el uinisterio de ~rabaj o es di

ficil aver i guar lo que ha ocurrido en Vigo ya que no debe de h~ber recur 

so interpuesto contra una sentencia que no se ha cursado,se esc'ribe a la 
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Sociedad de -nlbañiles , rogando nos informe de lo qlle haya y oonga de su par

te cuanto pueda a fin de que se tramite con toda prisa lo correspondiente a 

esta demanda de tanto interés para los compa ·1. eros de Puentcaldelas. 

La Comis iÓn .L!ljecutiva declara su coní'or.n idad con lo que se 11a ac on 

· sei}ado a los camaradas de •·1orata del 'lajuña, en el sentido de no aumentar las 

difiuuUltades que encuentra la ~mpresa para quien traba.jan en la mejor organi 

zaciÓn de su trabajo.~~,stos compañeros .Pensaban negarse a trabajqr en ;:;ábado 

que es precisamente al dia sefialado de acuerdo con 1~ ~stación del ferroca

rril, para embarcar la piedra que se saca el e ...1quell as canteras.d. nuestro ,jui-· 

cio,la consideración de nue no se trab~je la semana co mpleta ,no es causabas 

tan te a plantear las cosas corno se d ispo:q.en a hacerlo nuestros cam:1rada s • .?a 

rece que las i ndicaciones que se les hic ieron, han producid o su efecto m1tre 

los comisionados. 

A la 3ociedad de 2intores de 3alanBnca , se le ha contestado con los 

datos de Tesoreria que necesita conocer para el pago de los cupones que tiene 

recibidos de la I!'ederación • .l!in lo oue di ce de sus 1elaciones con los autonomos 

tenemos la impresión de que son victimas de una sorpresa que puede traducirse 

en breve en la entrega de l a Sociedad a compa1' eros que qiserepan esencialmen 

te en la mane~ca ae ver los problemas que nos plant ... a constantemente el régi

men capitalistax.~e les recomienda piensen bien lm que han de hacer,antes de 

causar ba,j a en la .l!'ederac iÓn cumpliendo el compromiso c ontraido con aquellos 

que les llevan a lo que puede llamarse el frente unico a costa de la indepen 

dencia de nuestras orgsnizaciones. 

e ha dirigido una carta al "":inistro de la Gobernación , dando cuen

ta de las condiciones en oue se hallan las organizaciones obreras de Burriana 

mientras dure la clnusura de la Casa del .2ueblo . Tienen las nuestras su dmicil 

lio en el mismo local que las sindicalistas y esto craa ciertas dificultades 

para ln soluc iÓn del prob lem a • 

.:.:;ntera.da la n}jecutiva ae la muerte del camerada .2aeplo que hasta 

19 25 desempeñó la l?re sidenc ia de la .E1ederac iÓn Internacional de la ~diiicación 

acuerda hacer constnr en acta el sentimiento de la misma por l a desaparición 

de tan excelente camarnda de ouien tenemos los mejores recuerdos por l as vec c; s 

que hemos compartido con él durante los congresos celebrad os por nuestra .lede-
. , 

rscion. 
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UELG EN ... AD .. ID . La .l!1ederac iÓn Local de 1.:a rid, pone en conoci r.üen to do 

la .Ejecutiva que ha de clarad o una huelga de ciert9. i mp ort anci en las obras 

de los enlaces ferrov i nr ios po:r negaTse la Casa ormaeh. e a establecer los 

turnos convenidos de antemano ; por no abonar el i r.1porte de los salarios per 

didos por dos cuadrillas y por el despido in.justo de un compañe1·0 DelegPdo . 

.:i e contestó inmediatamente acusando recito de esta carta y anuncL:Jn 

do que en la primera reunión que se celebrarax,la ~omisión &jecutiva fi,jari 

a su posición en presencia de un estado de cosas como el que se advierte en 

las organizaciones de la .cl:d i fica ción de ~drid en franca int0ligencia con 

l .... s sindica lis tas de la C onfederac iÓn Nac ion9.l del l'ra ba jo . 

~10ecrelario propone se escriba J. la leaeración a.e adrid nsciendo 

saber nuestra disc onfor midad con la condueta que viene observando de algun 

tiempo a esta parte y muy e;;:;¡;>ecialmente desde hace algunos dias en que apa 

recen confundidos nuestros representantes. mas autorizados ,con los que tienen 

la significación sindicalista que todos conocemos desde hace mucho tiempo . 

~l compañero Torbellino,ra zona su posición contraria al ~nvio de 

es ta carta a la J:!'ederac ión de 11adrid, sosteniendo que lo que ocurre, es canse 

cuencia natura l del estado de conciencia en que se encuentra la mayor parte 

del personal que trabaja en las obras .~sta ha crei do que llegó el momento de 

olvidar toda clase de diferencias para luchar unidos contra los enemigos co

munes y las juntas directivas de la Federación Local ,no pueden sustraerse a 

esta influencia de unificación inri1ediata .Alude a lo. que se dijo por alguno 

de nuestros compa ñeros en discursos recientes y creec que estas palabras se 

interpretan rectamente por los que defienden la posici ón qu.e a nosotros se 

nos ofrece como digna de algun estudio . 

:!.11 defensa de su propuesta ,el compa ñero ;3ecretario hn recordado 

las resoluciones aprobadss por el Congreso de la Unión General celebrado en 

Octubre de 19..J2 de los que se deduce que ninguna de nuestras or[an izaciones 

1ocales,se encuentra facultada para proceder en este orden de cosas,como le 

aconsejen las circun::.tancias especiales :en que tiene que actuar . 

Con el voto en contrn. del carnanda .i:orbellino,se acut.;rda mandar 

una carta 8 la iederac iÓn Local , expresando nuestra dis confol'mida d con la 

conducta que viene siguiendo en sus relaciones con los s indic alistas. 

No habiendo mas asuntos de q_ue tratar,se levanta la sesión exten

diendo la 
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eta de l a s esión celebrada por la Comisión 3jecutiva el dia 

12 de Febrero de 19~4 . con asistencia de los compañeros; Nicolás González, San

tiag o Ga rcia , Ma riano Villapl ana , Anton io Fer nándaz y AnasL sio de Gra cia . 

So l ic i tan i ngres o, l a Sociedad de albañile s de Sevilla de don

de se ha rec i b i do el gi LO correspond i ente a l a cot i zación tri mest ral contorme 

t i ene acordado l a Comisión Ejecut i va para todas l as secciones que s e encuentran 

en el mi smo caso~ i ngres o de l que se dará cuent a a l a Unión Gene r al y a l a Fe 

derac ión Loca l, de hadr i d . 

Bl Secretario informa de hab er asistido a la reunión celebrada 

en la Casa del Pueblo de Linares con r epresentantes de algunas o rganizaciones de 

la provincia ~ue han presenciado el acto de constituir la Federación Provincial 

de la Edifica.ción de oue se viene tratando hace algún tiampo . Por dificultades 

de caracter económico n o han podido asistir a esta reunión numerosas organizacio 

nes de las mismas que hace pocas semanas expresaron su conformidad con la cond 

titución de este núcleo federativo . Elegida la ComieiÓn Ejecutiva que ha de re 

gir los destinos de la Federación hasta que se celebre el próximo Congreso , se 

ha a cordado que l a cotización de las Secciones empiece a regir desde el segundo 

trimestre de 1934 . Los gast os ocasionados en la organización de las dos reunio 

nes celebradas y los que ocasionó la aprobación del Reglamento se ha convenido 

en distribuirlos por partes i guales entre las Secciones de Linares , contribuyen

do de aste modo a la constitución del nuevo organismo en condiciones parecidas 

a como lo han he cho las sociedad s que mandaron representaci6n d irecta a las 

dos reuniones celebradas . El Secret,ario quedó comprometido a mandar una circu

lar a todas las Secciones federadas en la provincia dándoles a conocer los 

acuerdos recaidos en Linares y recomendand o que en lo sucesivo todas las Socie

dades de la provincia se dirijan a la Comisi6n Ejecutiva de Linares para que 

esta vaya aconsejóndoles según los cns os de conformidad con las conveniencias 

de cada Sociedad . 

Recibibida una circular de la U. G. ~ . en la que se trata exclu-

si vnmente de pedir a cada l!1 ederac iÓn Nacional aquellos informes que considere 

dignos de c ónocorse respecto al regular func io .nam ient o de los Jurados Mixtos 

de Trabajo , se ha hecho un documento breve que a.irijimos sin pérdida de t ie mpo 

a todas aquellas soc iedadds en cuyas poblaciones tiene residencia alguno de 

estos Jurados , pidiendo c on l a may or urgencia a l as juntas directivas corres -

pondientes t odos aquellos i nformes que uedan ilustrar a la Uni6n en cuanto 



a los ef ectos que haya produ0ido la política inioia da por D. Rio a r o Samper 

desde el i n i s terio de Traba jo . 

En una comunicación del Sindicat o de Vizcaya se pide pa recer 

a l a Comi s ión ~jeout iva respect o de l a s i t uación que s e crea a lo s compañeros 

vocal es en el Jurad o kixto de Obras PÚblicas . Tienen comenzado el eutudio de 

un nuevo contrato de trabaj o en el qu e asp i ran a co ns i grillr mejora de tanta 

lil.mpo r tancia moral c omo l a j ornada de 40 horas s emanal es y par ece que los con 

tratistas sienten el temor de que c on estas y otras me joras qup puedan con 

seguirse mos ad lante se les cre é una situación compr ometida en obras que ha

yan contratado teniendo en cuenta las condiciones de trabajo aprobadas ante 

riormente . Han pedido a nuestros compañeros un ofrecimiento que a nuestro jui

cio no p~eden hacer , en cuanto esto significaría comprometer la independen

cia de la organ ización sindical a beneficio de la clase patronal quien habría 

de verse apoyada en ciertos momentos para defender ante el Gobierno expedien

tes de revisión en las ·contratas que en general se vienen denegando por todos 

los gob iernos. Se recuerda a los compañeros de Vizc aya qu e durante el tiempo 

que estuvo en el J, inisterio de Obras Públicas Indalecio ..2rieto se le plantea

ron algunas pet iciones de la misma naturaleza y todas fuer on desestimadas por 

resultar contrarias a lo dispu esto en l a Ley de Contabilidad. De nada servi

ría que los compañeros del Jura do L1ixt o contrajesen compromisos de acuerdo con 

l as aspiraciones de los contratistas en cuan to tene ,,1os la seguridad de que no 

podrían ser atendidas sus peticiones aun en el caso de que fu esen avaladas 

por la organ izac ión obrera. 
, 

Se han recibido noticias de Valencia segun las cuales la trami -

tación del proyecto reformado de la estructura interior en el edificio de la 

facult a d de medicina, costará tiempo mas que uficiente para determinar l a pa 

ralización completa de los traba jos en aquella obra. El compañe ro Vicente Na

varro que es quien suscribe las cartas tratando de este asunto tiene sus du

das en cuBnto a la interpretación 1u e la Comisión Bjecutiva haya dado al con

tenido de a lguna de ellas. Antes de contestarle manteniendo lo que digimos en 

la primer~ contestación se ha personado en Secretaría el arquitecto Sr . FUR

gairiño pc1ra rogarnos se interviniera cerca del 1í.inisterio de Instrucción ..t'Ú

blica con la mayor dil igencia posible a fin de conseguir una a ut orización 

del Consej o de Ministros que permitiese continuar aquel las obras siempr:e que 

se cuidara por la direc c i ón facultativa de no rebasar los límites señalados 
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en el pre s upuesto, ni los planos t a l como quedan después de t ech o el estudio 

de r e t orma que motiva l a pa r ali zación de l a obra . Consultado el 1~: i n i s tro de 

Instruc c ión Pública y el Je f e del Negociad o de Construccion es d e aquel depa r 

tament o, llegamos a la conclusión de que no es posible autorizar l a continua 

ción de las obras si no es apelando al patr i monio del patronat o univarsitario 

o bien haciendo se la rectoría responsable de l a continuación de las obras en 

tanto se trámita el expediente en los diferentes organi...,mos de la administra

ción oficial . 

ASTURIAS: Se ha recibido un telefonema de la Federación Provin

cial de Asturias, en el que se dice que el ?residente del Jurado J..i.ixto, Fer

nando lv.10rollÓn ha sido destituido del cargo @er :pre sienes realizadss en el ü 

nisterio de Trabajo en nombre de la Federación patronal asturiana . Conside 

ran estos cama r a das o ue la medida del Ministerio constituye una inj ust ic.; ia y 

rll@';an a la Federacipn intervenga lo m8S pronto posible por si hubiera modo de 

evita r que se consume lo que consideran un atropello. Se harán inmediatamente 

l as gest iones necesRrias en el sentido que solicitan los comp~ñe ros de la Fe

deración de Asturias . 

De la misma. Federación se recibe una carta de carac ter a dminis

trativo en la que se declara que habiéndose c onst i tu ido la Sección de Boal por 

elementos distintos a los que formaban la que perteneció en otro tiempo a es 

ta Federación no procede abonar el importe de las cuotas qu e dejaron pendien

tes de pago. Se procurará convencer a los compañeros de Oviedo de la equivoca

ción que padecen al interpretar los Estatutos nacionales como lo hacen en este 

caso . 

Con objeto de aclarar lo que se nos dijo en cartas anteriores 

por la Sección federada de Albox, dicen en la Última que recibimos , que en el 

curso de las obras contratadas mientras estaban unidos en la Sociedad de Ofi

cios Varios todos los trabajado~res de la localidad , se han observado irregu

laridades administrativas de alguna importancia y que a algunos compañeros no 

se les pagan los jornales devengados . Se les recomienda hagan cuanto esté en 

su mano pJr evitar la huelga que piensan declarar con ese motivo asi como las 

demás derivaciones que pudieran entorpecer la buena armoní a que a nuestr o jui-

cio es indispensable entre organizaciones domiciliadas en el mismo cent~o so 

cial . No puede juzgarse igual la conducta de administradores sobre qui enes 
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recae culpas concretas por actos de mala adminiwtración que la de aquellos o-
. 

tros compañeros a quienes la falta de experiencia puede crear ~ituaciones tan 

desagradables como parece es esta en oue se hallan los que fueron directivos 

en l a época de e jecución de l as obras . 

HU3LGAS : La Fede r ación Prov i ncial de Cas t el1Ón 9 comuni ca que 

han s i do puestos en libert ad cinc o de l os comnañeros deten i dos con oc as ión de 

la huel ga g enera l de clnr nda r eci ent emente pa r a oedir a l as autori dades medi

das que r emedien l a c .c i s i s de trab·'l jO en l a i ndu stri a de l a edif ica ción . Acom

pañan una h oja en l & que el Comi té de hu el ga expresa l a satisfacción que l e 

produce el al to ej amplo de disciplina que :tan ofrec i do l os obreros huelgui s 

tas durante el tiempo que han permanec ido parados cumpliendo acuerdos de l as 

organi zaci ones . 1~1 Ayuntamiento .:;e ha c omprometido a abrir aquellos trabaj os 

necesarios para sol u c i onar la c ris i s hasta donde consientan la c~nt i dad de 
. 

160 . 000 Ptas . de que di spone como fond o ini cial ¡:,ara estas atenciones . Además 

de la libertad de los compañeros detenidos se ofrece an l a fórmula de s olu

ción terminar inmediatamente la clausura del Centro Obrero y autorizar a l as 

Juntas Directivas la celebración de una Asamblea en la que el Comité de huel

ga de cuenta de su gestión durante el t i empo que han permenecido parados . 

La Sociedad ~e Carp i nteros de Talavera comunica que el Ramo 

de la Construcción ha declara do la huelga general por tiemp o indefinido po r 

no haberse llevado a cabo ninguno de lhos trabajos que se acordar·on al termi

nar la huelga desarrollada en Octubre Último . Preguntan la conducta que deben 

seguir con un compaflero as ociado que trabaja en un taller cooperativo . Con

sidera la Ejecutiva demasiados frecuentes las huelgas generales en Ta lavera 

y sentiría aue la declar ada en este momento resultase i gual que las anterio 

res . Pé>-rten de un error los compañer os que creen que estos procedimientos de 

lucha van a terminar inmediatsmente con la crisis de traba jo que se siente 

po · todo el país , razón que le hace no participar del criterio de los compa 

ñeros y organizaciones que siguen esta conducta . En c omunicaciones anter io

res hablando del mismo :.3.Slmto dejamos consignado nuestro parecer que no es 

preciso ratificar ahora en cuanto las c ircunEtancias son exáctamente iguales 

a las que motivaron nuestras cartas de aquella época . Dejamos a l a oonsid ra 

ción de l a Junta Di r ectiva l o que haya de hocer respect o de la hu elga e l com

pañer o que trabaja en el taller c olect i vo pues sabemos que cuan do se inic ia 

un movimi ento de esas proporciones , l o mi smo puede pareeer bi en que ma l a los 



huelguictas que continuen traba .i ando los pocos co mpañ ~ro.., a quieHC.., or ra 

zones es peciales no debe afectar el movi .üento . Si no s dan esta s c ircunstan 

cia s que tememos el parecer d e la Comis ión 3jecutiva es f avorable a que el 

c ompañer o de ou i en s e n os habla cont i núe trabaj::uid o. 

La Soci edad de l Jam o d e ConstLucuión de Ceuta part icipa que 

de acuerdo con l a r es olución adopt ada por todas l as Sec cion es que integran la 

Casa de l Pueb lo se ha decidi do declara r l a hue l ga genur.s.:i l por t i cmpo lnde.L i n i do 

en s.o l idar i dad con lo s compañeros de l as ob ras del puert o, de donde iueron des 

pedidos 425 adherid os i ndi stintament e a organi smos de la Unión Gene r al~ de la 

Confed.xración del Traba j o . Cons i deran justo este movimi ento en cuanto tiene 

por expl i cación la conducta observada por l a junta de obras de l puerto l anzan

do a la calle a estos camara das cu3ndo tiene en proyecto de rápida ejecución 

obras que hasta ~hora se ejecutaron por e l proc edimiento admi nistrativo y en 

lo su9esivo se disponen a hacerlas por contrata . 

La contestación remitida a esta Sociedad comienza diciendo 

que para llegar a un criterio de coniormidad con la hue l ga necesitamos saber 

si el despido de los compañeros que sirve de justificación al movimiento obe 

depe a mm propÓsi to de represalia por parte de la dirección de aquellas obras . 

Llama tambien nuestra at enc i ón dato ·tan importonte como el de que parezca mal 

a nuestros compañeros que se disponga la Junta· de obras ax dar por contrata las 

cue hasta ahora se hicieran por administración, cuando todos sabrin que si ha 

·de cumplirse la Ley es el segundo de estos procedimientos el que debe seguirse . 

Tamqien se les hace alguna observación relacionada con el contacto que han .es

tablecido con las organizaciones sindicalistas y que acaso tenga alguna expli

cación en cuanto enjuiciemos el problema localizándolo en Ceuta, pero nos pa

rece debe tenerse algún cuidado antes de emprender tácticas como las que si

guen aquellos compa rí eros luchando .juntos con elementos que alguna vez si nos 

descuidamos pueden intentar ~poderarse de l a dirección de organizaciones QUe 

en otro tiempo contribuyeron a debilitaF . 

El Sindicato de la Construcción de Toral de los Vados que 

como se sabe por la Ejecutiva tiene una huelga declarr:ida. desde hace varios 

meses pone en nuestro conocimiento que la Smpresa Cosmos reclr .. tó personal es 

quirol para empezar a trabajar el 7 de este mes y como comprenden oue es un 

abus o el aue se trata de cometer con la org~nizaciÓn apelan a nuestra s oli 

daridad que podr í a cons i stir en dar instrucc i ones a los f ederados de la pr o-
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vincie de Le6n aconsej a ndo decla ren el boicot a l cemento ( UG se produce en 

a quella f'b r i ca . Supone l a Comisión ~jecutiva que los compafi eros de Toral ha

brán escrit o su cart a conv encidos de q_ue l a JP ederación h i zo cuant o estuv o a 

su alcance por ev i ta r que la huelga t ermi nawe como parece va a suceder . ~i la 

~rnpresa ha reclutado personal sufic i ente pare sust i tuir a los 11uelgulstas no 

debemos hacernos l a ilus i ón de que con el bo i cot pueda r emediars~ la situación 

que s e crea a nuestros compañeros federadoc en aquella loc 0 l i dad . 
~ . ., 
1e .J or se ria 

que aquell os a quienes se ha recurrido como esqui1oles hubiesen tenido la con

ciencia indispensable de su deber para darse cuenta de la misión nue van a 

desempeñar ocupando los puestos que dejaron los huelguistas en cumplimiento 

de acuerdo de su Sindicato . Se les di ce tambien que no obstante lo dificil de 

las circunstancia s en que nos hallamos l a Ejecutiva informa a la Sociedad de 

albañiles de León del estap.o en que se encuentra l a huelga de 'roral por _si 

pudiera tomar algún acuerdo eficaz coincidente con el deseo de este Sindi cato . 

La Sección de Pintores de Jerez de la Frontera informa de que la 

huelga declal3da en aquella población terminó con un triunfo rotundo para la 

clase trabajadora . Las Sociedades adheridas a la Unión y a la Confederación 

del Trabajo coincidieron en el movimiento por trata rse de una ofensiva de la 

clase patronal fascista que predomina e~ Jerez y cuyos designios eran los de 

acabar con los sindicatos obreros locales . Remiten tres manifiestos en los que 

se habLa con extensión de las causas de la huelga de los que queda enterada 

la vomisión Ejecutiva en líneas generales. 

Recibida una carta de la Sociedad de a lbañiles de Cartagena en la 

que se trate por se gunda vez de las gestiones hechas con los elemontos de la 

Confederación para llegar a un acuerdo de frente único anti-fascista , se ha 

puesto en conocimiento de aquella Sociedad que trúsladamos su carta a la Co 

misión Ejecutiva de la Unión para que los compañeros que entienden en el 

asunt o como el que motiva este comunicado digan a la ;:,ociedad de Cartagena 

la conducta que debe seguir a este respecto . 

El Grupo Sindical Socialista de Embal dosado res de I1Iadrid remi te 

veinte números de la rifa de una máquina de escribir que oiensa verificar 

en breve y cuyo producto líquido pasará a favor de EL SOCI~lISTA para ali 

viar los perjuicios materiales que vienen motivando las frecuentes re cogidas 

de que se hace objet o a l organo del Partido . Siguiend o la costumbre estable

cida en cuantos cas os iguales se plantean a la Federac ión , la Ejecut iva a cuer-
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da devolver estos números al Grupo Socialiclta que nos los remite . 

La ]ederación Local del Ramo de Construcci~n ·de Lugo ha convo 

cado a las juntas directivas de las organizaciones de la ediíicación de la pro

vincia para celebrar un Congreso en el que ha de auedar constituida la Federa

ción provincial que les hemos recomendado en algunas de nuestras circulares. Ne

cesitan saber si par~ la fe cha señalada pueden contar con la colab oración direc

ta de un representante de la Federación Naciona l y 86 les ha contestado a vuel

ta de correo asegurándoles nuestra asistencia al Congreso de que se trata. 

Atend iendo la invita ción que formula la Unión lacional de Depen

dientes municip1les para que mandemos una representación irecta al Congreso or

dinario que in~uguran el lb del corriente, se acuerda conferir esta 1·epresenta

ción al compañero Secretario en quien concurre la circunstancia· de que fla de 

asistir a l mismo Congreso con otra representac ión . 

La Sociedad Portland Valderr ibas en carta del 6 del actual de

clera que carece de fundamento la queja que formulamos atendiendo denuncia que 

nos nizo la Sociedad de Sacadores de Piedra de l~orata de Tajuña . firman los 

distintos informes que se han facilitado a esta Compañía que la de Seguros que 

entiende en los casos de acc i dentes del trabajo, viene cumpliendo regularmente 

las obliRaciones oue le son propias . Se puso en conocimiento de la Sociedad de 

11orata lo que dice la Empresa de quien tratamos por si tuviera alguna observa

ción que hacer en orden a lo que ha motivado su recl ama ción anterior . 

Se ocupa después la Comisión Ejecutiva de la comunicación que 

recibió de la I e de ración Local de l adrid poniendo en su conocimiento el t1cuer

do de huelga general adoptado por el Comité Central. Fundamentan una resolu

ción t an importante como ésta en el incumplimiento por parte de las empresas 

Fomento de Obrns y Construcciones y hormnech e, de los pactos concertados ante 

riormente y en que han fracasado todas las gestiones realizadas en los inis 

terios de Trabajo y Obras Públicas asi como en el Jur1do Mixto correspondiente . 

Merece particul ar atenc ión lo que dice la Federación Local en el Último párra

fo de su carta donde parece advertirse que ha ¡;>rocedido a declarar es)a huelga 

temiendo que pudiera querar la ini0iotiva a merced de los sindicalistas . 

No habiendo ~as asuntos , se levanta la sesión, que como Se -

cretario, certifico. 
EL SECRETARI.0, 

~ 
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Acta da la sesión celebrada po la 'omiaiÓn ~j cutiva el i a 

19 de Febrero , con a sistencia de Nicolás Gonz~lez , J a rian Vill plana , Santiago 

Ga r c í a , Antonio ] ernández y Anast as ia de Gracia . 

Solici ta el re i ngres o en la Fe dera ción la Soc iedad de Nar mo

listas de Barcelona , previo a b ono de l a cant i dad que de jó pendiente de psgo por 

cuotas ordi nar i as al t i empo de ser baja ha c e dos añ os ap ox i adamante . 

Se da de baja a l as Secciones de Ei ntores de ~ elilla y Pi nto 

res decoradores de Tal~vera de la Reina p or estar en per io do de disoluc ión l a 

primera y haberse f u s i onado l a sec unda con los cerámic os de la misma localidad . 

TORAL D"-' LOS VADOS : ..!In e 1 cursa de l a semana transcurrida 

desde la sesión anterior se han recibido tres comunicaciones del Sindicato a.e la 

Construcción de Toral de los Vados , en las que se no~ dice que las ~ecuiones de 

Ofici os Varios y Agricultores de Villafranca del Bierz o consienten que alguno s 

de sus asociados se presten a trab0j&r en la fábrica en los ouestos que· dejaron 

10s compañeros huelguistas . Dicen a si mismo que han embarcado algunos vae; ones de 

cemento con destino a Coruña, Orense, Lugo , León y 0egovia y en previsión de que 

un aviso a nuestras Secciones de algunas de estas localidades pueda resultar efi

caz a los efectos que se persiguen se les ha escrito inmediatamente . llasta ahora 

tan solo contestó la Sociedad de albañil es de León, que según dice se encuentra 

decidida a prestar toda l a ayuda nuc necesiten los compañeros de Toral . Como am-

pliación a los informes relacionados con las sociedades de Villafranca del Bierzo 

se nos manda una carta dela de Oficios Yarios en la que se afirma que están dis 

puestos a retirarse del trabajo en cuanto los huelguistas decidan en votación si 

han de seguir luchando o procede dar. la huelga por terminada . Tienen el conven

cimiento de oue la mayoría de los compañeros están dispuestos a manifestars e en 

sentido contrario a la continuación de la huelga . Por Último la Comisión Ejecu

tiva examina la petición fonnulada por este Sindicato en el sentido de que l a Fe 

deración advierta~ todas sus ~acciones de la situación en que se hallan desde 

que 1a Empresa ha conseguido la c olaboración de algunos esquiroles y acuerda man

dar una circular recomendando se dificulte todo cuanto sea posible el empl eo del 

cemento procedente de aquella ±ábrica . 

Se recibió una carta de la Sdad . de a l bañiles de Al cazar de 

San Juan , en l a que se dice que han estudiado el caso de propaganda a q ue se re

fieren l os ..!.statut os de l a Federación Na cional y acordaron ver con d i sgusto l a 

~~'6~ leni dad con l ue actua a este respecto , l a Comisi ón .d:jecutiva de l a l!,edera ción 

~ 
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porque se da el ce.so de no haber podido constituir la Federación Prav incial de 

Ciudad Real por falta del número suficiente de afiliados . Sorprende a la Comi 

sión Ejecutiva lo que dicen los compafí.eros de Alcazar en esa comunic"lción y le

jos de su ánimo el deseo d e entablar polémica espera s e nos diga cuant s veces 

han requerido nuestro conctu·so para celebrar reuniones d e p ro paganda que no s e 

1 s haya prestado l a deb ida atención o bien se les diera una exp licación sat is

factor i a . Tomar como base de una a cusación lo ,1ue La anios nech o en esa prov in

cia cuando en el Bolet í n se reseña cada trimestre t odo cuanto se trabaja en ma 

t eria de propaganda , es dec ir que no s e ha leido con el cuidado a que obliga el 

desempeño de funcion s d i rectivas como las que corresponden a aquello s compañe

ros. Si contando con los medios de que disp onernos a lo s camaradas de Alcazar les 

es posible encontrRr una f órmula que permita hacer mas propaganda en su provin

cia y en todas las de España , por nues t ra. parte se ac ojerá con la mayor cat i s 

facciÓn . 

JURADOS LíDCTOS: De la Federación Provincial de Asturias 

Sindicato de Burgos , y Sdad . d e Obreros Ceiámicos de Cadiz , se nos contesta la 

circular en que hemos pedido informes acerca de l funcionamiento de los Jurados 

Mixtos desde que la misión de @obierno de la República recayó en m9nos de ele 

mentos republicanos . Ap(mas merece consignars e lo qu e dicen a e ..... te respecto las 

org3.nizeciones de Cndiz y sturias , y en cuanto a la de Burgos se recosió aque 

llo aue nos parece esencial para darlo a conocer a 1a Comisión ~jecutiva de la 

unión por cuyo encar 2 0 s e está verific8ndo esta labor inionnativa . 

No obstante la razón que asiste a los compañeros de Yecla 

en la petición que formulan a favor del que desempeñaba el cargo de Vlcepresi -
' 

den te no ha sido posible rectificar la medida de destitución porque según nos di -

jo persona bien enterada de cuqnto ocurre en el Ministerio es cosa del 1.linistro 

interpretar el Decreto que fija las condiciojes que han de conc urri.c en las per

sonas 11·amadas a de sem.:peñar los c arg os de Pre si dente y Vicepresidente de estos 

Jura dos . 

La Federación Nacional de Obreros en Madera , denuncia que 

en L.edina del Campo existen varias fábricas de ebanistería en las que se traba

ja "Ornada superior a la leeal y se pagan sal arios muy inferiores a los que se 

disfrutan en 1hdrid . 1 stss circunstancias ponen a los patronos de Medina en in

mej ora bles condiciones de competencia, cuyos efectos se hacen sentir entre los 

com-pañeros ebanist.9s de Madr id que tienen en paro f orzoso a mss de 300 y otros 
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que trabajan tres dies da c2da seman9 . Se .a ocus do recibo de esta carta a la 

Federación Nacional oue nos eser ibe y puesto an conocLniento de lo denunci do 

la 3ociec3d de Carpinteros de hedina, pidiendo nos iníor~e de lo que ocurre 

por si fuere ""lOsible enco'1tr ... r lgún re:11edio ofio'"'z que lo corrljl'l.. 

La Federe.ción NQcional de i'n1bgj dores de la 'i.'irra, trasbdn. 

a esta , ecrat1:1rí~ dos comunic ciones de 31 .1oboso y vorpa, de las rovincias 

de Toledo y 1.:ad.r id res pectivarnentc . En la primera. de estas comunicaciones se 

quejan lo,., compañeros que l a suscr iben del trato in,just o de l1,Ue se les nRc e 

objeto por part e del contrati~ta de una carretera o cam ino vecinal que se ~stá 

construyendo en las inme d i clones de l :PUeblo. Conociendo la rostilidad con 4 ue 

se mira en casi todas partes a las organiz ... ciones ob ·eras adneridas a la Unión 

no sorprende a la Comisión ~jecutiva lo que ~ucede en ~l Toboso y contestó a 

los compañeros interesados recomendandoles hagan prasente sus deseo de traba

jar a las aut oridad ~s de la loca lidad por si fuera posible cencontra r cabida 

en las obras públicas a qua se refieren. A los compañeros de Corpa se les ha 

hecho saber cual fue el resultado de nuestra visita a la Secretaría del Jura

do ixto de I.Iadrid , donde tienen pendiente de resolver una demanda contra el 

patrono para quien trabajan del que vienen recibiendo un trato como el que su

pone realizar jornadas superiores a ocho horas a cambio de jornales que osci

lan entre 3 y 4 Ptas . La demanda de estos compañeros está pendiente de señala

miento del juicio y es seguro, que todavía transcurra algunos meses hasta que 

se les convo que pars. rewolver lo que corresponda. 

La Ejecutiva tiene conocimiento de que por Secretaría se cum

plimentó inmediatamente el cuesti.onario remitido por la Federación Internacio

nal s_ue ha de servir al Comité Ejecutivo :para redactar la em oria correspon

diente a 1963. 

~l ' inistro de la Gobernación contestando a la carta ~ue le di

rigimos respecto a la clau...,ura del Centro Obrero de Burriana dice, que de los 

informes recibidos resulta que la clausura está motivada en un s-q.mari o instrui

do por el Juzgqdo de Nules durante el pasgdo año y que el 10 de enero áltimo 

se ha dictado sentencia disolviendo las sociedade.s anarquistas y levantando 

l a clausura en cuaato al resto de las que integraban aquella Casa. Se dio cuen

ta de esta contestación del Ministro al compañer o Bautista Borja, presidente 

de la Sociedad de albañiles de Burriena. 

El compañero que desempeña la alcaldía de Yesa ruega nos in-
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de reanuda r l as obras de un Pantano aue se interrumpieron hace algún tie upo 

con ~otivo de un loc qut que pl enteó el contratista contestan do a la huelga de 

bra.zos ca i dos que en defensa de mej oras hab i an i n i ci!.1do lo s compañeros orga

nl¿ados . La Dirección General de Obras Hi dr áulicas . acusa r ecibo de la nuestra 

y dice aue l as obra .... del Pant?no de Yes!1. . fueron interrump i das por r esci sión 

de la contrata y ciue la continu8ción de las que Ial tan Por ej ecutar estÁ pen

diente de estudio por la DelegRción del Eb ro. Se ha contes t ad o i nmediatsmente 

el compGñero Alcalde Yesa recogiendo con fide l idad el contenido de la carta del 

Director General de Obras Hidr~~lics~ . 

El , ecretario da cuenta de h<?ber visitad o en el .::inisterio al 

Director General de Trabajo para pedir la reposición en el cargo de residente 

eel Jurado 1.iixto de Asturias del compañero Fernando 101~011 ón a quien se nos 

di.io se hnbia destituido en condiciones que .daban lugar a suponer se trataba 

de una satisfacción a los elementos . de la Federación Patronal Asturiana . Se ha 

comprobado que erteneciendo el compañero .:i.orollón . al Sindicato .Nacional de 

Arquitectos e Ingenieros como consta en la relación jurada de asociados que 

facilitó al 1inisterio ese Sindicato carecia de fundamento la petición que tra 

t·ibamos de formular en nombre de los camDradas de Astui·ias . 

La Sociedad de albañiles de Vigo contesta a una carta nuestra 

en la que le encargabamos una información sobre lo aue hubiera ocurrido en un 

caso que nos denunció la d6 Canteros de Puentecaldelas . Acompaña a la carta 

copia de la sentencia oue diÓ lugar a la nuestra y en ella se ve que los compa

ñeros recl8mantes estaban respecto del Sr . Novás en la situaci ón de contratis

tas y no de obreros como se infería de la redacción del documento en que nos 

denunciaban lo ocurrido entre el patrono y el .Presidente del .Jurado Iixto de 

Vigo . La sentencia dista mucho de ser lo que nos dijeron los compañeros de 

Puentecaldelas en c1anto aseguraban que fuá favorable a los demandnntes y la 

copia que se noa ha remitido declara al Jurado ~ixto incompetente para enten

der en el asunto dejando en libertad a los actores de ejercer su derecho an

te el Tribunal coapetente . 

El Secretario da cuenta de haber escrito una carta al Hinistro 

de Obras .PÚblic~1 s réc ogiendo n otas que facilit ó el compañer o .Priet o en orden 

a la Ejecución de unas c uantas obras qu e a jui cio de t odos pueden subas t ais e 

dentr o de muy poc o tiempo y que aliviarian l a c r i s i s en qu e se encuentran to-
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do~ los oficios de la edificación . ~l inistro de Obr s PÚblic · v contestando 

-una carta nuestra de hace pocos dias , manifiesta que dentro de las posibilida

des que ofrece el Presupuesto a concedido 400 . 000 Ptas . que se inve1·tirán en 

el primer trimes tre de 19u4 en l as obras u. el .Ferroc arril de ?ue.L·to llnno que 

i nt er esan primord i a l ment e a nuest rri organizac ión de lJarmole ,jo. 

OEUTA : La Soc i edad de l a Construcción de Ceuta contestando a 

nue s t ra cart a ~nt er ior dice que según l as expl i cac iones of ici3les el des pi do 

de lo s compañeros de l Puer to qu e mot iv ó l a de cl ua ción de l a huel ga gene:ral 

estaba decidi do por di smi nución del volÚmen de obra que quedaba por eje cutar. 

Que s e hab i an h ech o ofrecimient os verba les en el sent i do de aue no trans curr i

ría mucho t i empo sin ini ciar otras obras coc.rplement rias del Puerto y que l as 

que han empezado se die ron por destaj o a un particular . ~ue en cuanto se 1·e 

fiere a las indicaciones de la Federación Nacional en punt o nl modo c om o deb en 

actu.sr nuestras Secc i ones cerl!a de l os SindicalL.,tas tendrán muy presente lo 

qu e les decimos y declardn que si en esta ocasión se ha aceptado la colab ora 

ción de los sindicalistas fué porque el despido afecta por igual a ambas orga

nizaciones . ~ntre otras cosas se dice a l os companeros de Cauta que no l es c o

rresponde ser un factor de discordia entre las organizaciones de la Casa de l 

pueblo pero si será bueno que vayan pensando en la necesidad de fijar actitu

des para el porvenir . Siguiendo la serie de huelgas generales que suelen ter 

minar con otros tantos frac ~sos va a llegar dia en que los trebli j ? dores sen

tirán dudas en el momento de elegir la organización a que deben pertcnacer y 

para nosotros tiene gran importancia que todo el m~do conozca la diferencia 

que nos separa de quienes tienen como única modalidad de acción la huelga ge

neral . Informes de prensa procedentes de Ceuta acusan que el movimient o ~e ha 

resuelto con un triunfo para las organizaciones obreras . 

Se di Ó por enterada la ComisLJn .rl1jecutiva de las inc i dencias 

a aue diÓ lugar en est os dias la huelga de la edificación de fuadrid que pare 

ce quedará terminada inmediatamente ya que l os sindical i stas hacen la de clara 

ción anticipada de acatar el acuerdo que recaica entre les Secciones de l a Fe

deración Local y la mayoría de los compararos que han tomado parte en el refe

rendum , se manif i estan en pró de la vuelta inmediata am tr9baj o. En rel ación 

con este mismo asunt o se ha rec i bido una carta de la Sociedqd de Obreros en 

Piedra y ll1rmol en l a que s e nos dice haberse d i r i gido a la Fe deración Local 

p on iendo en su c onoci mi ento que dejar í an de asistir a las seslones del Comi t é 
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Central en ti~mt o s e resuelve l a huelga l a nteada de a cuerdo con lo ~ s i nd ica -

l istas y en l a que cre en l a Soci eda d que no .... esc r iba n o ...,e IB seguido l a tác 

t icq oue corresponde a l as organi zacion es de l a Unión . Comparecieron tra s ca 

manidas de la Junta Directiva de la Sociedad do Pie ra ~7 I.iárrnol de k1drid in

for·mando ampliamente a la vomisión .éijecutiva de que su posición ha sido con..

traria desde el primer instante a que se declarase la uel 3a en las condicio 

nes que se hizo . Han procurado hacer reflexio a r al Comité Central ,.,cerea de 

10s inconveniente ~ que oirede la conducta obcervada por la mayoría de las Sec 

ciones en todas l as juntas celebradas y como parecía juzgarse desfavorablemen

te la act i tum: de l a 0oci edad de Obreros en .Pi edra y kárrnol su Ju.nta diree ti va 

decidió dejar de asistir a esa..., reuniones. Afirman que la huel ga general de

sarrollsda d sde el lunes de la semana anterior se ha de~larado sin acuerdo del 

Comité Central y que cuando se ha hecho la votación anterior a su planteamien

to la Comisión Ejecutiva tenía entregado ante la autoridad correspondiente el 

oficio anunciando el movimiento . Entre los sindicalistas y la Comisión Ejecuti

va de la Federación· han sido t ales las relaciones que hubo momento en que pu

dieron intervenir cual si se tratara de una entidad mas entre las ou e componen 

. l a Feneración de I1fadrid. En la orgsnizsciÓn de reuniones se ha séguido una con

ducta ten poco clara que llegó momento en que no .:38 sabía que compañeros de

bían llevar la palabra en nombre de la Federa ción • 

coincidente en la mayor parte de las 'apreciaciones que han 

hecho en su :presencia los cariara das de la Sdad . de Piedra y 1.:ármol de Uadrid, 

la Comisión Ejecutiva ha dicho a estos compañeros que a su juicio procede re

visar inmediatamente la táctica seguida en esta huelga por l as organizaciones 

de 1a Federación , a las que cree equivocadas de buena fé en cosa tan intere

sante como el pretendido frente único de que se viene hablando ultimartente. 

El Secretario informa de conferenc i as celebradas con el Pre -

sidente de la Sdad. de albañiles de Alcalá de i.t enares donde es posible se ha

ya declarado una hue l ga cumpliendo aut1erdo de la Asamblea quE: debió celebrar

se ayer domingo, y de la iníornmc ión que ha recibido de dos compañeros de .10 -

rata en rela ción con el funcionamiento de la Casa del Pueblo . 
. , 

no hab iendo m.~ s asuntos de que tratar, se levanta la sesion, 

que como Secretario, certifico . 

EL P' ESIDElTT~, 

IT ~ 
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Acta de la sesión celebrada por la Co isión ~jccutiv el dia 

26 de :li'ebrero de 19 4 , con asist ncia dB los como~reros, Nicolás González, a 

riano Villaplana, Santiago Garcia, Antonio Fernández y An9stabiO de Gracia . 

Aprobada el a cta de la s esión ant erior l a jecutiva conoce 

de las peticiones de i ngreso suscritas ~or el Sindicat o de ?eones en Genu1a l de 

vila, y la Soci edad de albañiles de AbarRn; Cumpl í os los requisitos a que s e 

refieren l os EstRtutos de la Federac ión y el acuerd o de la Comisión 'jecutiva 

respecto al pag o de cuot "S trimestrales, se decide contestar eh sentido fa.vora 

ble ambss peticiones y comunicar nuestro acuerdo a la Unión General de Trabaja-

dores . 

La Federación Provincial de CnstellÓn ha cumplido el encargo 

qua se le diÓ en una carta reciente de esta Secretaría y después de realizar 

l as gestiones que co ns ideró posibles cerca de los cor:1pañeros nlbañiles de Luce

na del Cid , sac q la conv ic ,.:ión ne que no hay rmnera de sostener aquella Socie

dad por el escaso número de compañeros qu e quedan insc~itos como asociad os1 Se 

ha contestado a la Federación P1ovinc i a l agradeciendo la activ idad eme pus o en 

el despacro de nuestro encargo y poniendo en su conocimiento que dt:.::de esta I'e 

c:w causa bnj a en la Fe der ac i Ón la Sociedad de !Cllb8ñile s de Luc ena . 

SOLIDARID~D : La jecutiva de l a Unión General ha enviado una 

circular a las Federaciones nacionales de indust:coa recogiendo los -puntos pr in

cip nles del documento publicr-ido por la Federación Sindicgl Intern cional en el 

que se '1pela a la solidaridBd de las org8nizociones mcionales en favor de l as 

comp9ñ eros austriacos que tan dura prueba acaban de experimentar en su recien-

te lucha contra las instituciones fascistas que amenazan a aquel 
, 

pais . Sintien-

do que la situación económica de asta Federación no pennita realizar un esfuer

zo su~erior se acuerda entre gar al Tesorero d~ la U. G.T . trescientas pesetas . 

1 acusar recibo e.e una comunicación procedente de la Oficina 

Internacional de Trabajo relacionade con la. prop g-nda. que piensa hacer en fa

vor de la ~avista Internacional s e ha contest ad o al compañero Fabra Rivas que 

el mejor procedimiento de propaganda nos parece el de envia r circulares a to 

das nuestras Secciones aprovechando la primera oportunidad que se ofrezca con 

ocasión de algún asunto de interés federativo . 

La conducta que observa l a Empresa de la fábr ica de cement o 

de Jsquivias negando a un compañero l a concesión de la semana de descanso a 
~ 

que se refiere la Ley de Contrato ·de Trabajo, no permite a l a Comisión .l!ijecu-
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tiv f or a r un juicio conc reto porque al pedirnos pa recar sobe el cns o que 

acab a de pl ante a r s e a un compañ ero de aquella or ga niz a ción, se gu arda s ilencio 

respecto a l a a ctitud que haya ob s e r va do el :p3. t1ono en orden a l cumplimien to 

de esa disposición legal para tod:)S l os demás c ar11ttradas crne trabajan en la fá 

brica . 

De~ orata de Tajuña se advierte a la Comisión Ejacutiva que por 

acuer o de la Última reuni ón c elebrada p or la Sociedad de Sacadores de )ied.r·a , 

los compañeros que nos visiten deben pr esentar un documento autorizad o con el 

que se demuestre que vienen en representac i ón de la colectividad . . Al contestar

les se dice oue ouedamos enterados de su deseo y en cu8Ilto sea posible.se ten

dr6n en cuenta las recomendaciones que no~ hacen pqra cuando no~ vi~iten com

pañeros de aquella locslidad . Se les hace la consideración de que esta conduc 

ta ofrece algunas dificultades para una Secretaría como la nuest1·a donde es 

costumbre recibir sin ninguna documentación a todo corupañero que necesita for 

mular a l guna consultR sobre asuntos sindicales o de otra Índole. De lo que 

pueden estar se gur os los ca mo. r11das de -ora ta es de q u.e ni por un momento en

contrará colab oración en nosotros quien trabaje por dividir las organizaciones . 

uedÓ enteraQa la Comisión Ejecutiva de haberse cursado dos co

municaciones al Sindicato del Ramo de la Edií icación de Palencia y a nuestra 

org nización de Zamora preguntando a los compañeros directivos cuales han sido 

l as causas cueles han llevado a declarar las dos hue l gas generales en que in

tervinieron recientemente y en que consiste la solución yue se haya dedo a ca 

da uno de estos movi~ientos. 

Para contestar a la Sociedad de albañiles de 'J;rt:tj illo la comuni

cación oue escriben fec hada con l a del 17 del cte . preguntando por -el estado 

en que se halla un recurso ante el Tribunal Supramo contra sentencia por el 

Tribunal corresoond iente en de manda por accidente del traba .jo habrá de espe

rarse a que nos digan lo qu e ocurre el compañero Alfonso :a eso a quien se en

cargó como letr"ldO de la defensa de M.anuel Dominguez. 

Se ha recibido una carta de la Sociedad de albañiles de Ciudad 

Renl en la que se nos hace saber que reunidas en aquella capital casi todas 

las rep1esentaciones de la provincia para exarnin2r el asunto del contrato de 

trabajo , tomaron el acuerdo de nombrar una comisión para que visite al llinis 

tro de Traba.jo con objeto de pedirle el inmediato despacho del cont:cato apro

b do por el Jur~do ~ixto de la provincia . 
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No col"!l.prende 1 Cor., isión Jjoc.;utiva co mo 88 l:a d e jado p .. :sa r 

t antos dia s sin oue los compafk ros de Oiudad .ea l dijera n l a vitu ción en que 

se enc u en tra el contra to de tr.,., bo jo , que según nuestro s noticius e st' despa

chado de s de ha ce alf: Ún ti enpo por l a I ntar i na do Corporac i ones • .Mejor que ve 

nir una comis ión ocas i onando gastos qu e a veces re~ultan ~upariores a l o~ ue 

l as o rganizacion es pu edtn hacer pa r ece a l a 1., 0,.nisión ~.;ecu tiva que deb e ha 

cerse ot1·a gest ión cerca del 1 ... ini stro a quien se escri b ió con l a misffi9 f echa 

hac i énd ol e sabe r lo s dese o s de los compañeros de Ciudad Real y los de la ea

mis ión :3jecutiva . A juzgar por el contenido de una carta del L:iniste1·io de nra

bajo el contrato a que nos referimos debe de estar en podar de la Delegación 

ProvinciPl desde hace dos o tres dias , y ~s i se le ha comunicado en una segun

da carta ~ ls Sociedad de albañiles . 

Los compañeros eme repTesentan oficial mente nl Círcul o Socia 

lista de l os zonAs centrales de Madrid enviBn un soludo a esta Comisión ~je

cutiva ofreciendo los locnles de que disponen y pid iendo un d.onritivo pqra el 

sostenimiento del Círculo 3oci lidta . Se corres J ondiÓ irunediat. ment e <:igrade 

ciendo el saludo y el ofrecimient o ciue nos dirigen estos camsrad·Js , Jamentan

do qu e las condiciones económicas en que se halla l a Federa~ión impidan sus

cribirnos, por ah ora, con alguna ctant cidad mensual como aolici tan estos com

pañe1·os . 

VAL-SI;crA: El cornpañero Vicente U-:ivarro en nombre del .i?acto i"e

derativo de Valencia informa de la situación oue se na creado a los albañiles 

despedidos el 17 del cte . de las obras de la Facultad de füedicina. que la di

rec ciÓn se ve en la imperios n necesidad de susp enuer por no haberse 1· esue 1 to 

en el 1.inisterio de Instru1.,;ción Pública el pr oyécto re.1ormado de que tuv i mos 

conocimiento al hacer gestiones anteriores sobre este mismo asunto . Según in

f ormes que obran en poder del compañero Navarro la paralizam i ón se ha efec 

tuado por dificultadGs · buro cr~ticas y teme que esta situación pueda crear el 

ambienta mas a propósit o para que se declare un movimiento de huelga del mi s 

mo tipo de la que acaba de desarrollarse en Madrid , ya que los compañeros al 

bañiles parecen dispuestos a arrostrarlo todo antes de perecer en medio de 

las dificultadas que lesha creado la situación de paro forzos o en que s e en 

cuentran . En nombre de l os albañiles de la provincia nos ruega hagamos una Úl

tmma gestión en el _-i nisterio -para ver de con...,eguir la solución de este enQ-

joso expediente, pues de los contrario caeré la responsabilidad de lo nue su-
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pre ocup~ ci ón que s i ente el compañero Nav ~rro oo~ r e solv er l as d i ~ ic ul tqd~s de 

t r qbqj o que we pl ~ntean en Val enci , con l a par li zación del · s ob r w de l a 

Facultad de l edicins , y quiere a su vez hacerle co¡,1prender que } e0J1as las ge.:; 

tiones d& que todos tenemos conociniiento en 1.ec:1a muy re0iente resulta di ic i l 

presentarse da nuevo al inister i o de Instrucción , solicit.?ndo re:::,oluc;iones 

que tenemos la segurid'.)d de qu0 no se pueden atender . e le brinda como única 

:posibl e l a solución de que vengan a Madrid uno o d·os compafleros a quienes lle 

varemos al negociado de Instrucción Pdblica donde se estudia este expediente 

para ~ue tengan ocDsi~n personal de conocer direc;t~mente lo mismo que se ha di

cho en dos o. tres ocas iones a re p:res entant es de es "ta Comisión .Hlj ecut iva . 

La Sección de canteros , de Valladolid , comunica que se en

cuentran parados mas del 60(o de los compañerow del oficio y que en la cons 

trucción de nuevos pabello:rjles pal"J e l cuart e l de caballería se .na hecho una 

mod.i1icación , a virtud de la cunl , y por razones de economía , se gastará menos 

pierJra de la prevista de primera intención . Piden hagamos las gestiones opor-. 
tungs a fin de que la reducción que Derjudica a ese oficio se verifique pro

porcionslmente con respecto a las demás profesiones 1ue nan de intervenir en 

18 construcción de aquel edificio . Al acu~ar recibo de este carta se h9 dicho 

a los compañeros que la susc .L iben que cumpliendo deberes de sinceridad qua nos 

obliggn por igusl con todas l a s Secciones, la ~jecutiva se encuentra en el ca 

so de deciJ'.les que no le parece justa su petición en cuanto no advertimos las 

vent2j 3. s que obtendrían los canteros de Valladolid con una re c tificación del 

proyecto que dü:minuyera el empleo de materiales y mano de obra de los demás 

oficios de la edificación . Esto vendría a aumentar las dificultade s y no a 

reduc i~·la~ como procuramos hacer s ienipre l1ue se nos o frece a lgÚn _)roc edimien

to hábil 9ar¿ ello . Se ha esc rito a l Mini.:.tro de la Guerra preguntando ci ha 

bri modo de rect ificar el pla n de ejecución de aquellAs obras en sentido fa

vorable al empleo de mayor cantidad de piedra , con objeto de aliviar la crie 

sis de trabajo del oficio y siempre que en ests rectificación no haya perjui-

cio para los intereses del Estado . 

La .Federación Locsl de :.:adrid , contestando a la circular 

en que se pide solidaridad a favor de los compañeros de Toral de los V~dos 

ruega ~e le diga todo cuanto se sepa respecto de los sitios adonde l laga rna

terisl procedente de aquella fábrica para o.coooner 91 Comité Cent:ca l i;e ha -



56 l 

ga efectivo el boicot contra la p roducción de Co mo~ . 'n otra e municación d el 

mismo ·organi smo s e hace un resumen del proce.::.o qu o s i gu ió en ..,u inicia ción y 

d esarrollo el movimien t o de ca r acter g enera l que a cs bo da re solv ers e por el 

~-inietario de TrDbaj o di ctando un l aud o favorable a las a .... pirucion s de 1 or3 -

nizaciÓn obrera de :_adrid . "n sus l íneas genersles esta in Ol.'mación responde 

exáct"'r~ente a lo oue sabe la Comisión :uacutiva por la lectur de mmiiiest os 

y notas a e prensa public9da s durante los días del conflicto ., obervando que la 

Federación Local no aclara suficientemente las razones que le impulsaron pa -

ra llegar i:i un acuerdo con los eler.ientos s indicrüisstas que hirnta Lace pocos 

meses luc1wban resueltamente contra las orgonizacionas de la Unión General . 

Al final de esta in.i."orfl.nción manitiesta lt1 Comisión Ejecutiva de la Local el 

disgusto que le produce que el compañero Secretario haya hecho ciertas mani 

fest8.oiones en la sociedad de su oficio y como a este respecto no hay una de 

clarac iÓn e oncre ta de le Unión General creen hab e:c· pr oe; edido dentro de las nor 

mas de disciplina siguiendo la conducta oue las circunstancias aconsejan. A

provechan esta cuestión pars plantear a esta Coulisión ~jecutiva la necesidad 

de que decl3re publicarriente cual es la norma de conducta oue han de c:eguir , 

pues no estén dispuestos a que formado un ambiente como el que se . a necho al 

rededor de determinadas prop~gnndas tengen n~e soportar censuras de quien de 

biera dar normas sobre tan importante extremo . Je contestará esta comunicación 

diciendo a la Federación Local que esta Comisión jecutiva no es el organismo 

indic<:tdo para señalar la línea de conducta oue corresponde seguir a las orga

nizaciones de la Unión Gene r~ 1 en e irc unstancins como las (1Ue hari determinado 

la constitución del frente Único con los elementos de la Cor...fede:ración . 

El becret 1rio iní orma .de las gestiones que viene haciend o con 

el LinL:;tro de Obras PÚblicqs para colucion8 r ls 1'1uelga planteada poi- los com

pañeros de las Rozas en las obras de los enlaces ferr oviar·ios , donde parece 
. 

se busca una revisión cte la c ntr~ta a beneficio del contratista basandose en 

los aumentos que expcriment a :r·on los salaJ..ios como consecuencia de la oromulga

ción de nuev~s bases de tr~bajo en techa ~osterior a aquella en 1ue led Iueron 

adjudicadas las obras a que nos referimos . Como se da la circunstnncia de que 

el contratista en cuestión hizo una rebaja superior al 25~ sobre el tipo de 

subasta no es inverosímil que su situación econÓm.i.ca resulte tan del ümda c o

rno paree e La expuest o al I. inis tro de Obras PÚbl iuqs . Este nos d i j o en la Úl 

tima conversac i ón que planteará el asunto al Con.::.ejo de -.íini tros que ha de 
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c elebrar s e el marte s de est::1 s e nn na, !) Or si a juicio d el Gobie.L'n o . t en iondo 

en c uont lo us eci 1 de l a s ituación s o0inl e n c1u e n o ... encontramos p roce ie

r a atend er l a pe ti c ión d el Sr. e so que es al cont r~ti~t a con q uien ti ene n 

pl,·mteada 1~ huelg2 los compañero:::. de L s _ o zas . stos han ¿aeLo varias vi ... i

t a s a uec1etaría y se prooonen seguir cerva de no ... otros el curso de la ... con

vers aciones que !aya necesidad de celebra r c on el inistro del ramo a qu i en 

corresponde ado~tar una resolución que pknga termino a la huelg8 . 

Teniendo en cuenta la situación cue se ha creado al compa

ñero de Graci9 a consecuenui9 de su elección parola Comisión Ejecutiva de la 

Unión General de Trab.'.3,jl'l.dores, procede que la de esta :B1 ederación designe al 

cam~rada que haya de sustituir al Secretario como vocal del ComitJ Nacional . 

?or unani::nid8d se 9cuerda que desempefe esta función Harüm o Villaplana , de 

cuy o acuerdo .3e dar.i cuenta i nmed i .J tamcnte a lq Comisión Ejecutiva de l a Unión. 

El Secretario d iÓ c1Jenta de habl3r as i st i do a algunas .:;e

si ontis de las celebr:idas por la ?ederación lfocional de Obreros 1.1unicipiües 

con ocJsiÓn de su segundo Congreso o dinar io . Se aproxima a setenta compañe

ros el número de deleg9.dms que han as i stiao en re1n·esentac iÓn de la mayor· Í a 

de las seccioné..3 _ue cor:iponen ese oi.ganicmo n'J.cional y en el cu1so de lac de 

liberaciones del Congreso s e ha obs~rvado que l s falt a de expdriencfua sindi

c a l oc~siona a veces alguna pe1t.1.rbación en las del i beraciones . Hasta donde 

fué posible se ha tratado de corregir lo que oc111ría en este sent i ao med i ante 

l a int ervención de los camaradss que presenciaron el Congreso en calidad de 

delegados frat e 1.·nales y justo es dec ir que sus recomendaciones fuer on a tendi

das . en l a mayoría de los casos . ~sta Fede ración ha acordado ingresa r inmedia

tamente en l a InteTnacional de Servicios .Públicos y expr esar su ·identitica

ción de criterio con la actitud adoptada recientemente por el Partido Socia

lista Obreros Español , en relación con el nuev o rubo de l a política republi 

cana después de las elecciones generoles . Se celebraron reuniones de inaugu

r 9ción y una comida en la que fraternizaron los delegados de distintas fede 

raciones, compañe ros concejeles de I.iadr i i y representantes d·- provincias . 

Y no habiendo mgs asuntov de que tratar, se levsnta l q se-

s ión que, como " ecretnr io, certifico . 
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et de la reunión ordina:ria celeor da por la orni iÓn J,jecuti 

va de la ..ll'ederación Macional de la Edific'lción,el cL.1co de n31'zo de mil 

novecientos treinta y cuatro. reside Kicolás 1,.;onzalez y si.. ... te _ ariano 

Villaplana,Felix ..... ena, ntonio ..ie1~nandez y .Annstas!bo de 1xracia. 

:probada el acta anterior,se tiene cono<.:imiento de las peticiones 

de ingreso que hacen las organizaciones de .t'eones de .:ian Ildefonso, . .,in

dicato de olsona y Oficios Varios de ..t!'orcarey.'~n cumplimiento de los Es 

tatutos, se da cuenta de es tos ingreso .... a l a Unión General de Tr bo.jado

res y a l a iederac ión Local de la 'i!:diI ica ción de _,fadrid. 

SOLID .RID_ D.La }ederación Local de la J:dificación de i:adrid , pone 

en nuestro con.oc imiento que con motivo de la .. uelga genera ] desarrollada 

hac e po cas semanas y en vista de la negativa de los patronos a p oner en 

vigor el laudo del 1-inisterio de Trabajo , han acordado plantea1· la de Bra 

zos caidos desde el lunes de esta:::: emana .q.uieren requerir a todss las 

organizaciones de la provincia con objeto de que practiquen la solidari 

dad parando el traba jo ya que lo conseguido alcanza por igual a las org 

que van a invitar a sumarse al movimiento • 

Sin discusión y por unanimidad,se acuerda contestar esta carta 

negando la autorización que se nos pide S . 
• l las organizaciones de la Pro 

vincia de .. adrid reciben el mismo trato que las ·de la capital,espera.mos 

nos vayan denunciando los casos de infracción en que se encuentren y en 

la medida que podamos, se harán las gestiones oportunas para lograr el 

mas exacto cumulinüento de los pa etado en el I.:in:is terio de l'raba jo. 

UUIOH Gt~FER ,L . Se acuerda poner en c onoc imi,en to de la Unión Gene 

ral de Trab-:ij:idores,las dificultades materiru.es con que tropieza esta .1!1 e 

deración part> cons ituir los organismos provincial es que tiene en proyec 

to,por lá existenci::1 de otras JPederaciones en l8s que se ngrupan tod.D.s 

las entidades obreras adheridas a la Unión.Señalamos concretamente el 

caso de la provinc ia de Lugo donde la economía de las 3ecciones, apcnas 

permite acer frente a los deberes regl~rnentarios que ya tienen contrai

clos y s e pide a la Comis iÓn .cJjecutiva estudie e~ ~sunt o con la ate ne iÓn 

debida,por si hub iera posibilidad de encontrar una solución convamiente 

para todos. 

~ntre la Federac ión Local de Sociedades Obreras la i::leC 



ción de -lbañiles de Linares,se han planteado olgunas diferencias de im

portancia como resultado de la baja en esta .Sociedad a.e un compañero que 

cometió alpuna falt~ en los intereses ie una entid3 d coo)er~tlv ele pro -

ducciÓn ~.üentr s la Sociedad de lbafíiles.acuerda darle de baja,l ~edera 

ciÓn entienda que debe :::;eguir formando parte de la wtidad y como dentro de 

dos semanas ha de tratgrse nuevamente este misno avunto ,nos piden in1orme 

sobre el problema con objeto de que al celebrarse la reunión del dia 20 

tengan los elementos de. juiciox necesarios procedentes de la Unión y de 

esta Federación Ua cionel. 

Si la. Federac ión L~cal de J.,inares perteneciese a esta 1:racionel, 

est~ría muyB en su punt o el recurso que p resentan ~stos compañeros;pero 

no hallando se en este caso, debiera intervenir la Unión General de 'l'roba.ia 

dores.Se encuentra alguna obscur idad en la relación de hechos iue formu-

le ]a Sociedad de Albañiles por cuanto dicen que hay diferencia de criterios 

al apreciar la justicia con qµ.e se ha procedido dando de baja al compa·?ie-

ro que motiva esta diferencia ntre organizaciones de la mis:na 0::isa del .Pue 1 

ble . e les re~omienda desistan de todo recurso hasts ver cual es el acuer

do de la Federación Local qu_e hr'l de volver sobre el caso dentr o de p oco 

tiempo y dejar p3ra después lo que haya de hacerse en el caso de que no 

hubiers avenencia entre las o.rganizaciones de Lim res. 

PEOlTES CA._IH.illROS . Una Comisión de la Sociedad de reones ..auxuliares de 

Cartetaras de badajoz,se ha personado en la decretaría para ptim.ir nuestra 

colaborsción en las gestiones que tratan de realizar cerca del 1,Linisterio 

de .Obras .?Úblicas , a favor de los camarsdas que trabsjan en l as condiciones 

que lo hacen ellos . Aspiran a que en el presupue.sto de Obras Públ icas que 

hade discutirse en breve en el Parlamento , se consigna la cantidad m eesa 

ria para que attos com-pañeros cobren los haberes corres"!;>Ondientes a los do

mingos y di~s festivos que se les descuenta en la 1ctualidad . Traban tambien, 

de qu e a los e í'e ctos de su. despida se le s tenga en mayor consideración que 

están ahora y q_ ue si no pieden ser de plantilla por dificulta des c onoc: idas, 

que se les proveq de un document o que les oonga en mejores condiciones que 

en la actualidad .Como parece atendible lo q_ue solicita esta organización, 

se ha hecho una carta dirigida a l camare da Inda le cio .t?rie to pars que ,3e naga 

cargo de sus asp iraciones en el momento de examinar el presupuesto corres-

...... endient e. 



565 

1 Sindicato de la ]dificación de lche,11on en candi imiento d la Co 

misión J,je cutivo que le conducta de .los patronos nag:;::ndo trabajo a los lb111m

prfí eros o rgani z~dos hace muy difici l la situación has ta el punt o que e as o ..., 
. 

se imponga plantear una huelga de car9.cter general para conseguir ..,e ostablez 

ca el turno entre todos y trabajen los mismos días si no ,IBy pura · r 11: 

semen.e. completa • .cil concepto que tiene la :Jjecutiva de esta o:cganizaciór y la 

frecuencia con que venimos recibiendo noticias del mismo caracter,nos hacen 

suponer que en efe e to la a et i tud de los patronos de .c}lch e impone e; orno nec es i 

dad 1~ declaración de un conflicto que les hag~ entrar en cPminos de razon . Se 

rec omiends acepten la intervenc. iÓn de cuanta..., P utoridades traten de interve -

nir en la solución del conflicto antes o después de Plantegrse la huelga.La 

gran cantidad de· suntos sociales que se vienen pl'cmteando an clspaña , hace muy 

dificil su s oluc iÓn por medi o_ de luchas arciales y sentiríamos oue lF.l frecu

encia con que vienen a ctuando los compañeros de Elche , pu.ea.a. debilitar la or

ganización para momentos en que cea pre e isa la intervención de todos en actua 

ciones de mayor extensión .. 

La Sociedad de Canteros de Villa lba (Lugo) , adem¡Ís de tratar algunos 

asuntos de cara cter administratj_v o con la ':resoreria de esta .l.!1 ederación, pone 

en nuestro conocimiento que hace cuanto le es posible para que la Casa Cos 

mos de l'oral de los Yados ,no coloqu.e Cemento en aquella localidad . Ya se ha 

evitado la venta de algunas toneladas y piensan seguir procediendo del mismo 

modo mientras no tengBn noticias de que ha terminado el conflicto planteado 

por la organización local de aquel pueblo . 

De Cristellon se nos remite un extenso informe acerca del desarro -
' 

llo de la Última huelga general asi como de lris condiciones. en que ha termi

nado . Las or.ganizac iones de la Casa del .2uebla.hmi tomado por contrata algu

nas obr s públicas en las que vienen demostr9.ndo le cepacidad necesaria !lia 

dir~gir sin la menor intervención de los patronos . La Comisión Ejecutiva,ve 

con el grado consiguiente los informes que se reciben de los cornpa"1 eros de 

Castellon a quienes reco_miendi:> sigan traba.jando en :;;entido favorable a que 

ciert8S organizaciones obreras domiciliad'.3 s en la Gas<> del .2ueblo,se incor

poren cuanto antes a la. Unión ene:ral de 1'rabej8dores . 

Contestando a una carta de la 3oci el1ad de .albañiles de '.rorrenueva , 

se ha dicr10 a estos uompat1eros que la Comisión ..... ,je..;ut iva se atiene a todo 

cumdo les d i.jo en el momento oportuno respecto a las demandas contra el 
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yunt<1miento,por haber dejado de pag"'r en obr s municipi: les los sal rios 

e .... tablecidos en el Contra to de Traba.jo . Tampoco nos po.rece justo,qu mien

tras 3e siente le necesidad de que el ,Iunicipi o intervenga activamente en 

la iniciación de trabajos,se le nieguen los recursos material3~ con ue lle 

vara efecto dichas obras . 

La ed erac ión Inte rnac iorel de la .illdifica ción, agI""l dece los infollijle s 

que le hemos mandado para la prepar1.ción de la ,emoria corresr_:>ondiente a 

193~ y haciéndose eco de lo que dice la prensa en orden a l a situación po -

·1itica de ~s aña,pregunta a la Federación lo que suceda a este respecto 

asi como en orden al movimiento planteado por las organizaciones de :adrid 

en defensa de ciertas mej oras de caracter materiql . ~e ha hecho una contes 

tación lo IT13S completa posible , facilitsndo a los C'lm'lradas de la Interna 

cional los informes que solic ita.n . 

La Comisión .:.,jecutiva , que da enterad" de lr.is c ircunstsnc i'as locales 

en que viven los camarAdas de ~spinqrdo quienes luchan con ciert as dificul 

tades parg hacer frente a los compromisme económicos contraidos por la Ca

sa del Pueblo en virtud del local que ocupan y de la renta a que tienen 

que hacer frente entre todas las .::>acciones.Para formar un juicio definiti 

vo necestamos conocer el Reglamento que sirve de norma de conducta a las 

organiz~ ione .... de aquel Centrosindical . 

Recogiendo las qu ajas que formula la ocie dad de .t'eones. de Truj ill~ 

r .~specto de la de Albañiles de ls misma Casa del i?ueblo ,se ha escrito a la 

segunda de estas pidiendo datos 4ue nos ponggn en situación de juzgar de 

qué parte está el acierto al tratar los asuntos qu.e motivan la carta de es 

tos compaueros . EArece que los Albañiles se niegan a dar trabajo a los Peo 

nes,mientras toman personal ajeno a las organizaciones obreras . 

la Sección federada de ·onterroso,se le ha escrito diciendo que 

segun info rmes recogidos en la Unión General de .1. rab '3j ad ores, su 1'esorería 

no cobra l as cuotas a stta ·ección como han ssegurad o hablando con el campa 

ñero'-'ecretario • .1:.1n el caso de que tengan algun ree~bo en su :9oder,deben man 

darle para nuestro conocimiento y en evitación de perjuicios pare nuestras 

organizaciones. 

Contestando a la Socieda~ de 'lbañiles de Alcaz~r de San Juan , se les 

dice que declarar h~ber visto con disgusto l a conducta de un organi ~no di-
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rectivo,implic a una censuraque no es corriente im oner sin h bar escucha

do l a s r a .... on es que tenemos pa r seguir l a norma de vida sind ica l que e ono 

can todas nuestras ;:,e c c ione s . 'nt erados de est o, los c"Jm2ra d- s d e 1..1caz ar 

deben e plicarse nuestra actitud después de conoc er la posi~ión en que 

nos lemas colocado . 

Continúan s i n contestar l as organi zaciones de Álcalá d Henares y 

Zamora en cuanto a las causas que les han llevado a declarsr huelgas gene 

rales no obstante haber transcurrido t i empo suficiente para que ya se n os 

hubiera enterado de l os motivos que les llevan a seguir esa condy:cta:~n 

las mismas condiciones se encuentra el indios.to de ralencia al que se 

ha escrito con igual motivo que a las dos organizaciones anteriores . 

L U G 0 .- '1 Secretario informa de haber celebrado una reunión de 

propaganda en Luga en tan buenas condi ciones como no se habia hecho nin

guno de los actos en que nosotros hemos intervenido .~l salón de la Casa 

del Pueblo,ha sido insu.ficiente para contener el personal que acudió a 

la reunión y el entusiasmo que se advierte entre todos los traba jadores , 

es prenda se gura de que la organización entra en una nueva fase de su 

desarrollo que puede considerarse prometedora desde todos los puntos de 

vista . 

Se ha s probado el ::Jsta tuto de Fede rae iÓn Provincial ba ciando lige 

ras modificaciones al proyecto que se les ha enviado desde la Comisión 

Ejecutiva y nombrado los camar~das que han de llevar la misión directiva 

del nuevo organismo federactivo .Llama l a atención de nuestro representan

te y de esta Comisión ~jecutiva,las dificultades de caracter econpmico 

que imponen una cuota mas b9ja de lo corriente en las organjz,aciones 

obreras ;p;ero habida cuenta de la situación general y de los fines que se 

persligudm al constituir estas federaciones,no queda mas remedio ue empe 

zar con menos cotización de la que nos hubiera parecido indispensable .. 

No habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta la sesión 

extendiendo la presente acta que como 0 ecr1::tario certifico . 

~l Presidente, 

~~ --e;...;-=--=--
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'eta de la sesión extr'":iordinaria de la Comisión i'jecutiva de la ..!'ede

ración Na1.: ionalde la Edificación el nueve de '11arz o de mil novecientos trein 

ta y cuatro. ~bierta l a sesión a l as nueve de l a noche, einn asistenci~:1 de to

dos los com9añ eros que componen la Comisión ~jecutiva ,el ~ecretario diÓ cuen 

ta de las razones que le han impulsado a hacer le convocatoria de esta reu-
. , 

nion con l a urgencia que conoce n los camaradas presentes . 

Cumpliendo el acuerdo de nuestra reunión anterior,se dijo a la Fede 

ración Local de ~adrid que no aprobamos l a propuesta que nos h izo encamina

da á conseguir aut orización para que las organizaciones de esta provinc ia 

secunden el paro desde el lunes 12 del corriente como demostración de soli 

daridad hacia las de la capital que tienen iniciado el mov imiento desde el 

principio de esta semana . Las Socieda des que tengan alguna dificultad que ven 

cer p or oposición de los patronos , deben ponerlo en nuestro conocimiento y en 
. 

la medida que lo consientan las circunstancias,haremos en su ayuda lo posi-

ble psra que los oficios a quienes beneficia esta mejore ,comiencen a disfru

tarle dentro de poco tiempo . 

Es ta contestación, no ha satisfecho a la Federac iÓn Local ni a 1 ca 

marada Dominguez,qu-ien,como 3ecretario y Delegado Regional de 0astilla la 

Nueva,hace algunas consideraciones en sentido contrario a nuestra posición 

respecto al conflicto de que trat amos ~ 

Por otra parte , prescindiendo del criterio de la Federación poT me 

dio de su E,jecutiva y olvidando lo que disponen los .. ~statutos en cuanto ha ce 

a l a declaración de huelgas de todas cla:::es , han mandado Comisioites a diferen 

tes pueblos del~ provincia,con objeto de convencer a sus organizaciones res 

pectivas de que su deber es declarar la huelga general inmediat amente , esto 

es,el lunes doce del actual . 

juicío del Secretario . hay serias dificultad8S de orden moral pa 

ra hricer una declaración pública ·que podría interpretarse como síntoma de 

desacuer "' o entre nos otros y dañosa por consiguiente para las IIlirganizaciones 

en huelga . Esto' no obstante , ha creído conveniente celebrar esta reunión, con 

objeto de que la ~jecutiva a cuerde la línea de conducta que corresponde se 

guir a las organizaciones de l a provincia de m.adrid . u opinión,expuesta mas 

tarde en l a misma sesi.Ón , consiste en que no estando convencidos de la efiraa 
;r--

cia de la huelga , se recomiende a l as acciones interesadas en sentido contra 
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rio a su declaración . ntes de termiilEr,ha dado cuenta~ los compañeros 

reunidos,del resultado de sus gestiones con la Dirección General de ira 

bajo y \ ini stro de bras .2ubllcas en busca de so lución paro los conflic 

tos planteados en ... :adrid y Las Rozas,en l as obra .... del :&,errocarril . Las 

promesss que hizo recientemente el ,~ i nistro de quien tratamos,no pueden 

cuajar en realidades contarme se podia esperar pues ha.y grandes dificul 

tades legales que se oponen a la promulgación de un Decreto que ~endria 

a facilitar reclamaciones de otros contratistas que se considerasen en 

l i=.is misme s condiciones de derecho que se ere a:cían en este mamen to a l 

Señor Cs so . 

A:bierta discusión, interviene en primer lugar el compañero Juan A 

Torbellino lamentando los términos de nuestra respuesta a la iederac i

ón Local de :i-.a drid que acaso se explique por no haber comprendido bien 

el alcance de su comunicado.La clase patronal e~tá agotando todos sus 

rre dios,para llegar a la unidad de scción que nec si tan en la lucha con 

las organizaciones obreras y la extenesión del movimiento planteado en 

la proporción que se nos ~ide,pudiera dar una respuesta adecuada a esta 

actitud de lo iederación Patronal .Cree . debernos dirigimos a las 0ecc.io 

nes aconse:¡j.ando la huelga como pide la iederación Local de 1.adrid y si 

cuando termine hubiera necesidad de discutir conductas,ninguno de noso 

tros habría de poner inconveniente en ello . Termina diciendo que deb ia

mo s procurar unn intervención directa en la dirección de la huelga dada 

la gravedad que tiene para nuestras o rganizaciones . 

juicio del compañero . ena,la ªjecutiya debe pro curar que su 

actitud en eata huelga no pueda consider rse en ningun caso c~mo la á e 

quien trata de aumentar los inconvenientes poniendo combustible en el 

fuego de la contienda.Teme que un, error en nuestra actitud , podria dar 

como consecuencia que los compañeros llegaran a establecer diferencias 

de tal naLuraleza ~ue apareciesemos como enemigos de un movimiento que 

ha de interesarnos tanto como al que más . Registra el hecho de que las 

iniciativ s de la Comisión Ejecut iva de la ied ración Local , se ponen en 

práctica antes de tener conocimiento de ellas los organismos a quienes 

corresp onde reglamentariamente decir la p 31.a bra definitiva sobre to do 

cuant o se plantee en la organ ización obrera de Madrid . Como resultado de 
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esta campaña,podemos aparecer en evidencia situación no muy agradable para 

quien tiene cargos de cierta responsabilidad .Al fin de una serie de consider 

:raciones en apoyo de su punto de vista , propone se diga a las organü;aciones 

de la ·provincia de ... adrid que si declaran la huelga sea baja la responsabi

lidad de cada una de ellas . 

1 compañero Villaplana , esperaba que viendo lo,ocurrido en estos 

dias alrededor del conflicto que nos reune , se :ub iera operado un cambio radi 

cal en la apreciación del · compañero Torbellino quien dijo en otra reunión,al 

go muy parecido a lo que termina de manifestar .C onsiderando muy dificil la 

solución de la hue l ga,no quiere contraer l a responsabilidad de un consejo 

que pueda a.grav-rla cual sería el de aprobar la recomendac ión de la .Federa 

ción de 1,íadrid a las Secciones de la provincia . Sin que esto implique el me 

nor de los agravios p ra 1 s carnaradn s que integran los organismos direc ti

vos de nuestras organizaciones de 1:adrid,entiende que nuestra responsabilidad 

es mayor que la suya. en razón a que estamos en una Federa e ión Ua~ional • .:.. su 

juicio , hay riesgo de que esta huelga termine en malqs condiciones a lo que 

hnbria contribuido la Federación Local,no intencionadamente sino como canse 

cuencia fatal de su indisci)lina. 

Concñ.cida la opinión de Felix ...iena ,entiende el compañero 1Pernandez 

que las organizaciones afectadas por la huelga piensan que estamos en los 

preliminares de un movimiento al que la opinión obrera y socialista conceden 

singular trascendencia lo que explica a juicio de este camarada el entusias 

moque se observa en muchos compañeros de aquellos con quianes se habla de 

este interesante asunto .La. Federación Uacional , debiera dirigirse a la Local 

de úadrid , pidiendo una rectificación de conducta en la que viene siguiendo 

tratando por igual a los diferentes grupos patronales que hayan aceptado o 

no el leudo del Linist erío de J.raba jo .A este fin,.convendria celebrar una en

trevista con camaradas de la Local por si fuera factible convencerles de l 

error que pad,cen al enfocar este movimiento general . 

Consumienál.o el turno .de rectificación, dice el compañero 1rorbellino 

que hace algunos dias , hub ise tenido eficacia alguna de l as propuestas que 

se hacen por los ca[I18radas que intervinieron en la discusión;pero ahora , se -

rá dificil por cuanto las o:c gan i zac iones invitadas han aco gido con entusias 

mo la propuesta de la .B1 ederaciÓn Local y resultaría inutil cuanto h i ciéramos 



por modificarla.Le parece acertado el movimiento de la :B'ederación Local de 

Madrid, porque a cada ins~ante se demuestra que los patronos e:::;tán dispues 

tos a desarrollar el plan ofensivo de que se viene ablando,contra las me 

joras logradas por nuestras organ izaciones y procediendo de otro modo,cree 

expondriamos este movimim1to a un fracaso que todos debemos tene1 al mismo 

interés en e~itar. 

Tambien rectifica el compañero Villa plana a quien le parece qU:J 

esta huelga debió aplazar se por una semana cuando menos para haber dado 

tiempo a conocer sin genero de dufü¡s cual era le conata de los patronos res 

pecto a la implantación de la jornadB de cwirenta y cuatro horas seman~les 

y cuando se hubiera conocido,:proceder,como se lwc1;. siempre,de acuerd o con 

lo que demandan l as necesades de la organización.Si el Gobierno se hubi ese 

mostrado debil ante los ~lementos pat ronales, toda la razon estaría de nues 

tra parte . 

De tres propuestas presentadas por distintos compañeros de la ~jecu 

tiva , se aprueba una que consiste en roo.ndar una Circular a las ,'.)ociedades 

de la provincia de ·tadrid, qu~ , a nuestro juucm.o,no deben declararse huelgas 

locales atendiendo solo la invitación de la Federación madrileña . 'stamos 

en posición contraria a la de los patronos,en cuanto esto~ tratan ue apro 

vechar el momento -oara dar una batalla a fondo c.ontra las organizaciones 

obreras de la ~dificación . rero no nos pare ce a certado que nuestras 3eccion 

nes planteen conflictos en numerosos pueblo a la vez donde por cierto no 

hay problema que ventilar con los patronos de la industria • 

..:ie decide dir· gimas a la .iederación de .:adrid,pidiendo .una rea.ti 

ficaciÓn de .táctica que podría ser dando personal a tadQs los atronos dis 

puestos a aceptar las c ondk iones de trab aj o impuestas :90 r Decreto del. "i 

nisterio con fecha 18 del pasado .Y ofrecernos a los com añeros que componen 

la Ejecutiv Local , por si necesitan de nuestra ~uda en algun3 de las ges 

tiones oue havan de realizar como consecuencia de la f'_llelga oi'ambien se con-
¿ t; 

testar'a razonedamente,la c~rta del camarada Dominguez en funciones de Dele 

gado Regional • ..:ie levanta la se~iÓn a las doce y media e la noche ae qu.e 

como ~ecret rio certifico. ~l Presidente . 
/ 

1 ..,ecretario, 
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eta de la sesión o:L'dinarin celebrada p or la L!omisiÓn .....;jecutiva , el 

doce de 11arzo de mil novec i entos treinta y cuatro . Ereside 1 icolás Gonzalez 

y as isten ;.ariano iill<>plana, .... antiago Garcia,ielu. tdena,Antonio ~e:rnandes 

y nastásio de Grecia . 

probada el actn de la reunión ante1ior,la 'je c:utiva tiene conoci

mien.to de una Cil·uul- r d e la Unión General de .i.rabajadores en l::i que be lla 

ma la atenci ón de l as t
1ederaciones Nacionales en punto a la necesidad de te 

n er presentes 1 s disposiciones de sus L1Statuto.3 relacionadas con la decla

r·ación de huelg:.:i.s generales y parciales . Dade la frecuencia con que se vien.e 

produciendo estos r1ovimient os en diferentes sitios del o is y l as consecuen 

cias que algunos de ellos tienen para las organizaciones obreras, se a cuerda 

reproducir el documento de la Uni ón y con unas lineas nuestras , ri1andarl e mn

media t am en te a todas las organizaciones federad<1s. 

Se ha recibido una carta de la .jecretar-Ía de la Unión , h.'..l 1 ndo de 

1 t ederación 1!ac io11al a que corre s_ponde pe rtanecer a la -=>O ci edad de Obre ros 

en .í?ue 1 tos y Ean tan os de Avilés r sp ec to de la cual ya se cambiaron ale-unas 

cart8.s entre la .djecutiva anterior y llOsotros .Como al contestar la Última 

se hs olv:i.dado este 13ntecedente , se acuerda escribir Qe nue;ro a la Unión ,con 

objeto de que sepan Bquellos camaradas cual era el criiherio de la _j¡jecutiva 

anterior sobre este asunto . 

Conocido d deseo ·de algurn s organiz a ciones de 1,~adrid de prestar 

solidaridad mate1·ial a los compañeros de ·i1oral de los 1/ados ,se acuerda escri 

bir a estos pre '3untando cual es la situación actual del conflicto que tienen 

planteado . 

Y_¿., C L .La Sociedad de la .ddií-icación de Yecla,pone en conocimien 

to de esta iederaciÓn que el 1 5 del corriente piens declarar la huelgo ge 

ner~l con intención de remediar la crisis ,de trab a jo en que viEIJ.en vivie"ldo 

desde hace hPstante tiem-po • ..:>e le.., ha contestado haciendo las mismas recomen 

dl'1ciones que su<Blen hacers e a las 01ganizaciones que se encuentran en p8.re 

cidas circunstancias y anuncüindo que aen tro de pocas fechas, obrar~ en su 

n oder una Circularde la Unión General de '..Lrabajadores , en la que se dan <Jlgun 

nas instrucciones interesantes a propósit o de est.os movimient os . ror lo l ue 

' un escr;to nue nos rem;ten en las columnas de ~l hace a la publicq cion de ~ ".l. ~ 

Corres oonde al compañero Director del diario a quien 0ocialista,es asunto que _ 
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se le envia sin perder tiem o ... compafl a o de uns. ca rta 
4 

ld,i.end o se nos e 

vuel v a en el C !-'l SO de que por -a zones de 0¡:jpacio no ..:.e a po ... ible su t u lic;a 

c i ón . 

La .Sociedad de - lbañiles d e e t afe , ha ce l ebrad o Junta 1...·enera. l p ra 

tratar entre otros asuntos , lo que hub i era e hacer recpecto a 1 huu l ga 

general a que h3 s i do l nv i t a da po1' la .l!'e I erac lÓn Local de .• ad rid .'feniendo 

en cuenta los té r ,uinos de nueot1a uircular , han decidido prstar a los cama 

radas de 1'.Ladrid toda la s o l lda r ida d. morsl que puedan , n ero no ctccl8r r· e 1 p 

par o que vendria ª e oin2l ic ar la si tuac iÓn de los pocos corn? <.lñe ros que tra 

ba jan oin provecho para los huelguiitas . - 1 .cusar recibo de a ... te c~rta , se 

uedirq" los C!3ffil'H '1daS de Getafe la Circular que hay~n recibido de ,:,'.Jdrid 

con ob,Jeto de conocer exactgmente las condiciones en que se ha hecho la 

invitación al paro general que e ... ta organ ize.c iÓn W3cional no habi~ autor i 

zedo . 

..):3:GOfI Las or gan iznc ione::3 feaerada .... de ...iegovia , conte.:;tan a nues 

tra carta preguntando cuales han sido las cqusas de la huelga genere.l plan 

teada hace pocos dias en aquella ca p ital . ~n l a .1!'ábrica d e \JUrtido ... de los 

,)eñores 1.'"le in, se ha llega do a cornete1 a.buso tan grande como el de torllar 

Jbreros de fuera ue 3 egovia, rni entras hay ms s de quinientos que en as. _e tua 

lidad carecen e ocurlac iÓn . l. o termina en es to l a equivoceda posición de 

dicho patrono sino que además, trata de pagar salarios inferiores a :J._os 

obreros que tienen su residencia en la localidad lo qu.e ha hecho que en 

reunión de les organizaci ones de la Casa del ueblo se acuerde de c larar e l 

paro de que tratamos qu~ se ha producid.o en buenas condiciones de disc i pli 

na sindical . Piden una peseta de aumento en los jernades de los camaradas 

nue trabqj an en la fábrica de curtidos y como esta se niega a atender l a 

petición,se h'm visto en la nece~ided de p.i. 0 nieor el movimiento . La impre 

sión que se recibe leyendo la hoja publicnda aro que la opinión se entere 

de las C':l'fl8S de ls huelga , conslste en que de no haber sido tan grsve la 

crisis de trab jo en que se encuentran los otreros de .3er-ovia, el conflic -

to se-hubier"' localiaado en el persona.l de la 
, , . 

~al>TlCB de 0urt idos . 

Por diferencias ocurridas durante ls reciente huelg:: general de 

clora en lc:1 lá de Henares , los cornpaf1 ero i e je ros .. e cánicos SE; encuentran 

en una si tu:rnión moral desasradable . con las demás orgmüzac i one~ de l a Ca-
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sa del .Pueblo . re .... han cerrado la ecretarís y como ju tificación de su con 

ducta, aducen consideraciones segun las cuales de haber .:=.ecunda do el aro 

en la mi .... ma proporción de tiempo que los demc..'o oficios d.e la localidacl,na-

1. ian perdido algunos sal srio s ma.., e o rro S_)Olld ien tes a lo¿ dia.., ne<.: as rio~ 

pare poner en marc'1a loa hornos en que t ab9_jan . aL'e ciendo excesivo lo que 

hacen las organizaciones de leal~ con la de rejeros, eben darse cuent s 

tos compafieros de que nue.:otras a tri uciones no pueden pasar de.L radio obli 
. 

ga"'o entre org.3nizs -ione~ federadas . Deben hacer las o-esti ones q_ue considar 

ren ooortunas cerca de los camar das de la Casa del ..c'ueblo para que cuanto 

antes termine un9 si tuac iÓn enojosa entre elemento..; obreros que trabajan 

por la mis~~ caus 0
• 

No obstante l a inforrnción v- canse.jo que diera a nuestros comD 

eros de Vitori'J el Delegado .?rovihcial de '.l.'rabq_jo al consultarle sobre la 

tramitación que hubiera de seguir la demands de un c:Jm.arada que ss consi

der- atropelbdo en los hechos de no haber,·ele avisado con una serw:inade an 

telación al des ·pido ni hebe1·le abonado el importe de la sermn9 de vecacio 

nes , se les dice que deben presentar l a denuncia correspondiente al Jurado 

de la ~dificación en el caso de las vacaciones y en cuanto al de la semana 

de aviso,procede hncer lo propio en el caso de que el Uontrato vigente en 

Titoria establezca esta condicion como ocurre en algunos otros que conoce 

mos . La circunstPncia de residir en sdrid el patrono con quien trabajaba 

el camarada de quien t atamos asi como el oficial que tuvo de compafiero,.mo 

es razon suficiente para que la reclam1ción se haga como sin duda equivoca 

demente le h-'J sconse.jado el Delegndo .J?rovinci9l . 

La 3,jecutiv::i queda enterada de que la huelga de caracter general 

verificada en P~lencia hace poco tiempo . no ha tenido consecuencias favora 

bles p2ra nuestros compañeros de la .&dificación ya qua estos no pedi n nBd 

da a EUs 'J?tronos y fueron al movimiento al narecer·, por sol id A. idad.con 

otros oficios que nos e encámtrBban en 113.s mism9S condiciones . 

Antes de atender a los camar d~ ... de Vegadeo en lo petición de soli 

d ridad que hacen en su ca1~tn de estos dias,se pregunta a la iedJraciÓn 

rrovincia l de Asturias sobre la s ituación del conilicto que tienen pl ntea 

do desde ha ce tres me ses y respecto del cual la .c'eJerac iÓn 1,ac ional no 

tiene el menor conoc miento oficial. 

uomo resultado concreto de nuestras gestiones en el .»inisterio de 



T1·abs jo para aab er le situación en que :::e encuentra el uontra to colectivo de 

Por tlandista s de !/alla do lid , hemos ppodido lograr se nos dig que e Btos docu 

mentes no s encuentran por dicho de)artamento lo que r->ce suponer se 11 n 

extni.viad o entre los muc·:.os expedientes de igual na tur le za que e;...p eran sol u 

ción desde hQce largos meses . ~e ha eucrito a la ciociédad inte~,sad ,roBando 

se presente en el Jurado i: •• ixto da l a ..!i..i.iiicación dand o a conocer 1 s itua-

. , cion en que se hallan y con objeto ae que se mande cuanto antes la misma do 

cumentación . 

Invit,,dos por lo,., camar::td s de i\.vila para . ..,sistir al uongreso constitu 

yente de la ederaciÓn provinciql de la .udi:tic ciÓn,se ha sabido des ués que 

por hgberse declqr-=ido _toda Jspaña en est8dO de ¡);revencion, quedan suspendidas 

las reuniones lo que nos ha hecho desistir del vie,je que se proyectaba de 

acuerdo con estos compañeros . Lo mismo ocurrió con el act o e propagande que 

debía celebr?rse en Cartagene el domingo 11 del corriente . 

lo conociendo bien la orgnniz.ación interior de la ...?
1ábric8 de vernentos 

de .1.~squivias,result9. dificil conse.jar acertadamente a los co p8 eros que 

nos escriben quejandose de que mientras la mayoría de los empleados en la 

misma hacen jornad.Gs de noche es.di). tres uemanas , hay u,na parte del perconal, 

la que traba,ja en los molinos , aue l a hace cada dos porque durante ocho h oras 

de cada dia están parados los elementos a que ellos asisten . La so lución po 

dria consistir,en que se aprovechen mejor las horas de dia y se suspenda el 

trabajo en los molinos durante la noche; pero esto , de acuerdo con la Dire aci

ón y cusndo los campar eros de la Soc iedad estén persuadidos de qu e no hay 

mejor modo de resolver las dificultades de organización del trabajo que to

da empre sa a marcha continúa tiene como secuela inetitaole • 

.:ie ha correspondido al saludo de la Jl).nta dministrativa ae la Casa 

del Pueblo de kRdrid con oca siÓn de haber e hecho cargo de las obliga ciones d 

directivas de la entidad . 

"Le H "'rlJ .El Sindic·~to de l a Bdiiic" ción ().e ~lche ,informa de los tra 

mi tes que viene si. uiendo antes de declarar la huelga genera 1 que tiene en 

proye cto psra corregir los ubus os que viene comet iendo la clase D'3.tronal a e 

la .Sdifi'ca ción • .::ie ha presentado el oficio de rrnelga que comenznrá el 11 del 

/u corriente y tienen l a esperanza de que no pa.sará rnuch.o tiempo sin que se su-

men a ella los elementos de la ConfedGraciÓn .ta ional del .J.
1

rabaj o con lo que 
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res~l taría tot 1 1 a r a liza c i ón El. el trab· j o en 1 l ocal i dad . djnnt n una ho 

dirigido. a la op i ni ón loc al para i l ustrl:lr al pue blo <le l os mot iv os que les 

han hecho decl'J.r3r el paro y en nuestr- contestación se les 1nrtic lpa c
4

ue 1 

la ""jecutiva se s iente. contrn riada ante la frecuencia conque 8lgunas de las 

organizaciones se ven en la nece.:.idad de plantear huelges gener,:_ües • .tlarece 

que 13 clase patronal de todos los oficiosse dispone a dar la bstalla a l'3s 

Sociedades obreras mediante un procedimiento como el de la persecución cte J 

los elementos directivos mas caliiicsdos en cada uección . Se le~ e~presa nue

tro de seo de que la huelga te1mine a la mayor bre 'edad posible por mas de 

U!l9. raz®n que tratándo8e de compañeros enterados no necesitamos destacar en 

el momento de escribirles . 

Se despacnaron dos comunicaciones de Aranjuez en las cual es se trata 

de lo ocurrido con un caso de ac cidente del trabajo y de la amplitud que 

tiene en bU a,l icaciÓn el Decreto del Linistro de ~raba jo referente a la jo~ 

nad9. semnn9l de cuarenta y cuatro h oras . 

La Sociedad de =1tañiles de Salarn..anca, informa de las di.1.cil t8des que 

encuentran par~ constituir en a quella provincia la organ iz ac ión de Industria 

que tenemos ac ordedo . . 1 reunirse alguros organiz a ciones que habían de tratar 

del asunt o, se ha planteado una cuestión tan de licafü1 corno la de si se deb ia 

o no pertenec .:r a la Uni ón 1..reneral ae .Lrabaj ad ores . uando la iederación Ha 

cionBl fo1mulaba esta propuesta ante las organizaciones de diferentes sitios 

de .l.!Jspa-p.a,lo t.izo con intención c1e uni icar nuestras :tuerzas sindicales y au 

modo alguno pudo sospechar que l a constitucio·n de l!'ederaciones,llevara cansí 

go dif ic ul t d tan importan te cual la de si debemos o no pertenecer a la Uni 

ón &eneral de .L.rab'ljJJd ores .En orden a alguna observaciones que hacen estos 

camaradas sobre la coexistancia ae .ll1ederaciones .Provinciales de todos los 

oficios y de lndustria,se les dice que hemos plsnteado el asunto ante la Comí 

siÓn ~jecutiva de la Unión a cu~o dictamen hemos de atenernos desde el momen 

to que se nos conteste . 

La Ejecutiva queda enterada de algunas comunicaciones de menos interés 

y no habiendo otros asuntos,se levanta las esión a las nueve y media de la 

noche extendiendo la presente acta que como Secretario certifico • 

'l Presidente·. 

~~ 
-~=============~---=?=~;;;:;;;=----:,. -~ 

..:¡l ~e cretar io, 

~~ 
/ 



c n de la ses iÓn e ele h o da por l a Jüj ecu ·, iva de la .ied erac iÓn r ac i o 
. 

nal del Ramo de la ¿dif lcaciÓn el diez y nueve de .Iarz o de mil no ecien-

tos treinta y cuatro . ?reside Nicolás Gonzalez y asisten ú riouo Villapla 

na,ielix ~ena, -ntonio lorbellino,A . Eernandezy na~tasio de uracia . 

prob9da el acta ae la reunión anterior , se da cuenta de las 

peticiones de ingreso oue suscriben las orga izaciones de Muelas del n 

y .?eones en General de .3an::; ebastian a las que se na e:ontestado de acuer -

do con sus deseos dando cuenta e estos ingre::;o s la unión e11ernl de 1.'ra 

ba,j d.ores • ..,e hará algunq recon end'3ción a la "'Ociedad de -uel3s,por ;;;:i hu 

biera cometido er.cor a.e.i~µdo sin apr ob:c>r por l a alegación del .i..1·ab .jo 

el eg l 8nEn to que nos re mi ten en e 1 que se ob serv8.n a l gunos de iec tos qu e 

ex pl iRan nuestra observación . 

HU.1~ G S. ,~a '-'indicato de la 0onstrucción de ..... lche,ds cuenta de 

hacerse llegPdo a. una solución del confli<.:to plantead o recienteuente por 

le posición de los elerJi1e1ntos patromles dej!'lndO sin trabajo a muchos de lo 

los cama r '.l d 'JS que se signiiican po1 su labor sindical.La solución se t.ia 

encontrado e bDse de una me,jor aistribucíÓn del trabajo entre todos lo.., 

compañeros de ln profesíÓn ;pero no tienen seguridad de uue los patronos 

res .?ondan Jor completo a lo convenido ya (]Ue en alguno:: otros o.ric ios,se 

advierte que tienen intenciones contra ri 98 al de::oeo da nuea tros camqradas 

como ocurre entre los t:¡;eb3,j ndores de l"' lndu.;,tria 'l'ext ilº 

...,e ha declarado la huelga gerieral en i1.ellin,donde ¡JersL.::te el 

estado de crisis de t:caba.j o entre los comp1:1r eros de la ..!idiflcación;pero 

los datos que 12cilita la ociedad oue nos entera de esta situac.ión,no per 

miten conocer exaatamente las csaas que les obligan a plantear este conflic 

to ni si las autoridades locales h9ceri algo nor resolverle..i..eniendo repre 

sentación en los ~unicipios y siendo estos los que mas vienen haciendo en 

el alivio de 18 s crisis de trab r:ij o locales, los compañeros de B.ellin debie

ron haber agotado este interesante recu1~0 antes de llegar a la declaración 

de la huelga. ,e les recuerda lo que na ocurrido En un movimiento anterior 

y se les dice que uno de estos diss se ma.nda las organizaciones federadas 

la 0ircular de la Unión General de 1'rabajadores aconsejando a todas las 

de esta Industria 18 conducta que deben seguir en cumplimiento de los .hlsta 

tutos por que nos regimos . 
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De Ciudad ~e· l , se han recibido tres comunica iones de la uocied d de 

~1bañiles en las cuales se rei~Era el proceso que ha seguido la huelga plan 

tt1ada 1)0r los co ,.1pafrnros <:ue trabaj3n en las obras de de .... viación de la linea 

de 1.ad rid a Badajoz . arece que tuvo i:,.,-1terve11ción la S-00iedad de .Lrab s,jadores 

de la :.i.ierra y que si han llegad o a esta situación obde e a ue 1 p trono d 

de esas obras se miI.ega a ~ceptar l a oolución que se le oi.re ce des el Jura 

do lüixto cual es el aument o de dos pe:::estas crne los ,jorn'3.les aue viene P~gan 

don todo el ;>erson'3l . La 0ecretflrÍa ha dicho en lo c:ontestación q esto..;. e orn 

) :1ta·os , que habiendo <=1 centado en rn·incioio la ínter ·ención e.el Jura .:io ixto 

de l j."'.'I dific ciÓn,detieron esperar ..... in decl rar 1s huelga nas;.tra que este or 

g~n L:;m o hubiese torn.e do una resolu¡;i ón terminan te . ... i los compa-.:;e ros hue l.3uistas 

est<Ín en condiciones de espiritu r¡ue les ~Jermitan resistir, es posible que la 

h uel ga termine en re t ulsres condiciones para ellos ;pe1·0 no debe ollividi:irse la 

situ 0 ción en que se encuentra ~spaña en orden a le ü~lta· e trabajo,oor si 

s e tratara de reclutsr escnüroles en alguno de los .t1ueblos de la provincia .. 

A continuación.se ref.Lere a los compa..r'ie ros ,1ue faltaron sl cambio d 

de impresiones celebrado el sábado Último para ver lo cµe corrsp ondia cantes 

tara la . .t!' ederaciÓn Local de i,.:adr id • ..!Jsta se h3 dirigido pidiendo que los com 

pañeros de Alcalá de n enares,retiren el personal o 8anizado de Bquellos traba 

jos que se hacen oor cuenta de pgtronos de -adrid .Esto hsce pensar a l a .l!.:je 

cutiva que ls .::>ociedad de aquel pueblo,no hB secundado °la guelga o lB diÓ por 

terminad a sin reoibir instrucciones en ese sentido .Conio no parece lógico dec ir 

a los e omp añeros a e Al calá cosa contra ria a l a que se 1 es ha heu bli] saber en el 

momento de inici'3rse la huelga ,la ,,jecutiva acordó recomendar a la uociedad de 

.1.'lbañiles de .i..lcalá de .tienares que sus aso0i ados se 9.bstengan de seguir traba 

jando en los t 0 jos comenzados por compañeros de las organ izaciones de ¿adrid . 

~e ha d ro cuenta de nuestro acuerdo A la 'omisión 3jeuutiv de la Jedaración 

Local con la urgencia r¡ lle necesitaba d8 do lo im[>ortante e.e l a cuestión. 

"71 '.J.'esorero da cuenta de sus gest ione s cerc'3 de los cornpoheros de 

I.1angirírón que como .::. e sabe r...s biar.i,,. declar>.1 do una huelg8 corno cons ec u ene ia de 

un~ discusión <ica.lorada entre dos cama:r>das de trnb1jo.~n los · primeros dias, 

el patrono se mostraba dispuesto a pagar al despedido los jornales de una se 

mana con pro me S'3 de colocarle de nuevo en las obras aunque fu ese carnb ia r.do de 

tajo an evitación de que sufriera nenoscabo la moral del encargado que inter~i 



no en el i n cidente . Como ebt a solució:1 per ció ma l a los c.:ow.p f eros a socia 

dos,se hcn mant enido en h uelga una o dos s ema na s y ultimame iite el co n tra tis 

ta h i zo S8be r sus i nte neiones de de,ja rle s des-)ed i do s defin i t i vsru(.;nte . e le 

ha hee:h o rect i f icar en es La _parte y c ons eguimos reanudar el traba.i o ha c: e 

tres o cuatro die s si bie n quedando iuera de la obra el uomoañe ro c ausante . 
de esta nuel ga . 

lambien se ha tretsdo de 19 situac i ón en que se encuentra el con 

flicto de los enfuaces ferr oviarios en l as proximidades de ""l .Pa1·d o y Las 

Rozas donde llevr:in en huelga nuestros comoafíeros cinco o seis semanas por 

k•berse negado el patrono a pafar los jorwle ... e.;:;t blecido .... en el vontrato 

del Jurado ixto . 1fracas~dss nuestras gestiones con el ~,Linistro d Obras Pú 

blicas y coincidiendo esta huelga e:on la plBi1teada en uadrid , desean los com 

pañeros de tas Ro~as que se busque las oluc ión considerando a ese patrono 

como uno do los que se negaron el lunes de esta semana a .L·econcer e sus 

obreros el derecho a las cnarenta y cuatro lloras y al aumento del jornal 

que esto lleva como consecuencia para los oficios a cuyo beneí'ic io se ha 

dictado la orden del uinisterio de la u-obernadiÓn .Huestra opinión es distin 

ta respecto de este patrono en cuanto l ahuelga plr.mteada en Las .tozas as am 

terior a la de uadrid y distinta la causa que la motiva . No obi:;t3nte esta 

consideraciÓn,si los compaheros de Las .dozas tienen deseo de que la ..,·edera 

c iÓn Local de "·-ª drid intervenga en la soluc iÓn de ese movimiento, por· nues 

tra parte no hemos de crear inconvenientes •. los campar- eros que nos han 

visitado con este motivo,se les recomienda la mayor prudencia en la infor

ma ciÓn que hay'.ln de da1~ a los Gsoc iados, por si estos conciben e;.:; p :tan zas qu 

después no ::;e confirman y conside1·an haber sido ob,jeto de 11.J."la sorpresa por 

pBrte e los compañ eros diI·ectivos . 

i..!.iR OI . La .iederacion J.oc•:ll de .11errol,contesta nuestra carta relacio 

nada con lns condiciones reglanentarias en que quegaron algunas do sus .:iec 

ciones en el momento de caus:ir bo,ja en la IJacional de la .t!)di..Lice c.ión . 'orno 

el reinereso de algunas obedece a que un puñado ue compa?'i.e::cos han uonstitui 

do las ..:iecciones corres Jondientes con esc?sos elerre 11toc económicos, se en

cuentra.;:i en ml'JS condiciones p1:1ra sbomr el impo te de las cu0tas que de 

jeran per.1.dientes de pago . La ..!.ijecuiiva , tenienJo prevente la citt,a c ión en que 

~ se encuentran l~s 01·g,n l zaciones de .c·errol y su deber de dejar c umpl i dos lo s 

6"'/u -, preeeptos reblomcntarios que tratan de las c.:ondiuionus en que pueden vol ver 
) e¡ 
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a inlresar las uociadad"'s oue nan otivado l;j._.tas cartas : acuerda dirigü·se a 

la .L ederac iÓn Local ae .1! errol, dejando a su L1h; la tilza 18 can tia.ad qu.L: u.e e 

:_:>9.g':lr"T>or C!:tda una ya eme para nosotros impo ... ta ffi3S snlvar lo que u.i..,ponen 

los -'-"Statutos que lo que naya de recr~udar se por ese concc::pto a la .éeder~cion 

de ue trat mos . 

v on te skmd o la car ta que se 1nandóre e i en te ,nen te a la Jnión Li-ene ra 1 

de .Lrabc.jador~s planteando las dificultades oue encuentran plgunns ae nues

tras ... ecciones para constituir las fedt.raciones provinciales que tenenos en 

royecto,dice la 0omisiÓn ~jecutiva que donde ;:;e pbntee este nrobleqia,debe 

d rse oreferenci a las organizqciones provinciales de inQustri2 con ob.jeto 

de sefuir en este orden el misno siztama de oigani~ción qúe se Jre0oniza 

por todos nosotros desde el ounto de vista nac.ional • 

.ror lo q_ue bace a lq petición d e ingreso que forciula la ·ociedad 

de Obreros de ruertos y .1.'3ntanos dE- vilés,se le rJB devuelto a la ünión la 

cor es _?ondencia cambiada a nter il'mente sobre 0ste mismo asunto . Ins i.;; te en 

ot1e la ..:;ocieds d de que se trata ebe pertenec\.:;;r 3 la --e-.1.e1acion 1acio11r."ll de 

Obrer·os CJ.e la Juntas d.e Ubras ct.e los .2uertos y por nuestra parte no nay el 

menor inconveniente en que esto se haga de conformidad con el criterio d.e 

la l'n.iÓn 1..<eneral de .1.rauaja dores . 

La ¡jOciedad de "•lbañiles d.e 1'rujillo,con ... estando una carta q_ue 

le dirigimos pre,,unta.LCO las razones que le ha ian procec.er corno nos a.enunci 

aba la de ... eones en General,dice que la ~egunda de estas orgl:'lniiaciones,pro~ 

cede con cierta ligereza en la expulsión de as0c.iados y asto crea s ituación 

tan molesta como la que ya conoce la _,omisión ~jec.:utiva.Jontestnmos recomen 

füindo f! l9s dos organiza ionec,'Jong n de su parte lo rne,jor ele la voluntad 

)Sraprocedt::r de gcue do con 19s conveniéncil;!S generalE:s en la solución de 

todos estos s untos. 

Ln de Alb8ñiles de 1:.anznnqre s, dice que '3.twv i.eean una situac ión 

singularmente grave en orden a b. foltn de trabRjo y que los compa"1eroa tie 

nen grandes deseos a.e que esta situación termine 8 la may or brevadé'd . lbce a l 

.rrun tiempo,se les dijo qu ..... iba por buen camJb.no la aprobaci ón del uontrato de 

Trabajo en el .... inisterio;pero no tienen noticias de cue este se haya despacL 

do.la .c.ljecutiva se limita 3. reconocer la razon qué asiste a estos e ompafíeros 

en la ürimera oarte a e su carta y les recomneda toda la paciencia qua sea me - -
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ne st er }rns ta que cambie la situación general en que se e 1cuen tra '.., p:ifa 

como consecuencia de ls falta de compresión politica de 9art de 1 clase 

ca pi t!Oll is ta . Jn re 18 ción con el segundo _punto, nuestras irn:pro si on s son fa 

vorables a que el contrato r1aya entrado e.2 vigor;pero como no podemos ase 

gurar n"ldFl concreto en este Junto,se indica a los camarsd s Jt:J .w. nzanare;:¡ 

vean si es posible comunicar con los de i dad - eal que son quienes tienen 

ma¿rores notivos para estar debidamente enternuos de lo que. ocurro. a este 

res '.)ecto • 

..,egun nos ha dicl o el compañero ecretGrio de la _ sderación iiacion.e 1 

de Obreros en fiqdera, varios patronos de i....11drid cedis_,_ onen tras la dar sus 

talleres 11.edina del Campo desde donde ::;e les· nace una co:n)etencia dema -

siado fuerte .¿st o crearía una situación mg,s grave de· par o en • .1adrid lo 

que La hoci10 pensar a l C'1l!L1l ~da Genova y a l s Jj ecutiva de que forma ... a rte 

en r "lizBr un viaje s ... edina par e.xi:>t1Ün':lr 1- .:iituación de acutirdo con 

nuestrBs o ·.cr: nizi:iciones feder dqs . 0e haescrito"' 3ocie cbd de Ca::cpinte -

ros pidiendo informes sobre el· p1ob lema y no obstrinte nuestras J.'ecomenda

ciones d..3 oue s e contestar_. pronto,la "jecntiva no tien.e noticias de lo 

que piensen aquellos caIDB.rad3.S sobre e,l partiuul ar . 

La hueLga de .1oral de los \fados, no ba sufrido la menor variación 

desde que nos m3ndaron las Últimas cart as nab lando de lo que a lli ocurria. 

se han celebra do entrevistas con el .J.Jirec to r de la 'ábrica sin que se haya 

conseguido un cambi o de actitud por parte de este ~eñor y como nuestros 

compañeros n o están dispuestos a hu ill3r oe ,l 9S coaas siguen el mismo cur

so que c onecemos desde hace 19.rgos mes es . No se fabricam Masa ico en aquella 

fábr1hrn como sospechan los cor1pai eros de Lug o de qu ienes hemos recibcido un 

comunicado pre~untand o lo aue hubiera sobre este extremo ya que tienen mu

chos metros aue colocar en l as obr;:is de l B ."lLernidad . 

El Comité ',jecutivo de la idificación de 311lamanca,comunica que 

si en un plazo breve no ·ee re::;ue ve por el .dnisterio lo que hayg de hact;;r 

en relación con las basec de trab3jo pre~entad s a su aoro1Pción,se verán 

en la necesidgd de declarar la h uelga ge ne a l pues ya les o~:irece tiempo 

mas que suficiente para que se hubie:.ca tornado una resolución . e ha escri

to al .1.1irector General de J.rabaj o lntereoando en la solución ae este asun

to y a la o:cgani zac iÓn que nos e sci:ibe reuomendsndo mire blen la situación 



en que nos hall mas r declar 1 movimientos de tanta impo tanci como son 

o si siempre los de este cg mcter • .:,e les dice que po.1.· nuestra .9arte p11rece 

equivoc~da la s ctti tud en que se e alocan poi curint o e..:; ceguro c-,.ue el plaza 

señalado pera declQra r la 1.,_uelga nos parece iüsufic ie nte p3. ra dUe el .. inis te 

ria despache el Jontrato entre los muchos que se encuentran en igualdad de 

condiciones leg les_ 

STURIAS . ~'n las comunicaciones de la .l!1ederación .)rovincial de ,. stu

ris s hablando del conflicto de Yegade o. se observa alguns c.: onfus iÓp. de conc ept 

tos por cuanto en unss de ellas se ve que el paro obdece a la negativa del 

contra tistz. e dar traba.jo a nuestros compañeros y en otras se dice con toda 

clgridad que se tratn de emplear solo a unaparte del :;:iernoml que trab9jaba 

antes de cr0arse esta sitUEción.Las exolicaciones que da el contratista , no 

convencen s los comonñeros de la orpanización local y en el mismo caso se en 

cuentran los de la ..t!'ederac iÓn p ovinci81 para ouienes carece de veracidad lo 

rue el p3.trono '1duce dicien o que no tie;ne dinero bastante :;?ara colocar a to 

dos los obreros que tuvo en otras ocasiones . Lo mismo se piensa de le decl1:1ra 

ción patronal segun ls cual carece de dinero suficiente ~ar emplear a todos 

lo..3 o omp afie ros que trab, '1 .j aban antes . La 'j ecu tiva no c ons id era como huelga la 

situa iÓn en que se h.'..lllan los camsrs das de 7egadeo y mientras termina las 

~estiones inicisdas cerca el ~inisterio de 0bras iáblicas por lo que puedan 

cont1ibuir a terminar la situación de paro , se les reuomienda vuelvan al tra

bs..j o to dos aquellos a quienes se admita ya qu.e en seguir esta conducta no 

vemos los perjuicios que se ocasionen a las organizaciones obreras . ~e les di 

ce esto.sin negar sea muy razonab.le que ellos procuren trabajo paro todos;pe 

ro debemos darnos cuenta de que no t1ay disposición legal ninguna que obligue 

a la clase patronal a taner n cada tajo los obreros que estimen convenientes 

estos micimos o sus o·o- rli:zaciones profesiona les~ 

No habiendo mas flSuntos nue tratar,se levanta l a sesión extendien 

do lq presente seta aue como .:,ecretario certifico • 

... n .!?residente . .illl i.Jec r0ta r,.io, 

~/ 
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Acta de la reunión calebn,da por 1- Couüs iÓn jecuti de 1 ""e v 

ración Haoional de ls 'dific!lciÓn,el veinti.Jinco de I,arzo de mil no 

vecientos treinta y cuatro D bie1 ta 1 ~ sesi Ón por el e;a0111r da l iEolás 

Gonzalez y asistierido ll'elix ..... ena, antiago Garcia;Antonio .e nandez y 

nast sio de Gracia,se c.iÓ por aprobada el acta de la sesión antBrior . 

n GRESOS Y B J S .Causa al ta en la Federación la Sociedad de Cons 

tructores de \ osaicos de Santander después de haber de,jado cumplidos 

los trámites reglamentarios y satisfecho el importe de las cuotas ieo

rrespondientes a l segundo trimestre de 1934. 

Se acuerda dar de b~:a a las organizaciones de Obreros en 

Cemento dcl atillas de la que se ha recibido una carta· poniendo en 

conocimiento de la :B1ederaci ón cual ha sido a este reppecto el acuerdo 

de su Junta General .La de Lancheros de J.H .i?untal, tambien causa baja 

atendiendo la petición que nace en su nombre lP· leú.braciÓn Local de 

Ferrol sin que se baya resuelto satis ·actoriamente la cuestión admi

nistrP.tiYa que tenemos pendiente no obstante h:3be rse 1'1act.o ges iones 

reinteradas en sentido favorable a esa solución re glan.entaria.Bsta So 

c iedad, es baja en la :B1ederac iÓn, sín haber abonado e 1 importe de las 

cuotas que adeudaaña cuando ··hicieron la misma petición los e ompañeros 

de )errol .7ista la falto.de noticias de la Sección °de A1ba ñiles de 

I-iguelturra clonde quedaban pocos compañeros ad. er:ii.dos a la 3ociedad 

se procede de Gcuer · o con la 9etici.Ón que formuló en su nombre uno de 

los csm 1r 0 d, s que integraban ls Junte Directiva .Ca1tic mos de noticias 

de la Jocied:Jd de lbafí.iles de Almodovar del Rio,que nos informen de 

lB ~itunción en que ze encuentr n en orden a los medios ~-:ir-,r:J pagar 

lPS cuotos regl mentarias y como hP..cG algun tiem o que se les e ... cri

biÓ pidiendo declaración co creta ".l este respecto,se p1·ocede a dar de 

b jg 'l la .:lección de (!Ue trat3.mos qua de,ja pendientes de pago los cuno 

nes semanales de cuatro trimestres.La devolución de comunicaciones 

de ls 0ociedad de Albañila..., de Canals ( falencia) ,acusa un esto do de 

o rge.niz ac iÓn tan lamentable, que puede ons ide ra rs e d isu el ta • 

.:,e a cuerda poner en cono imiento de la Unión General lo que su

cede en cada uno de estos ccisos particulare.:;,con ob.jeto de que se pro 

ceda a dar de baja a lgs organizaciones obreras oue quedan enumerad s 
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Vistas los e ondiciones regla entari~s en que ..., e ancuentra la ..t!'e raci 
, 
on Loci:i l de ~:s.drid y teniendo en cuenta lo que ocurre con olgunas otr - s or -

gani z- ciones de la nac iona l a l as cu<:i les se 8.p lics lo que disponen los .Jsta 

tu tos en cu nto 1:e r.:a n 11 c.i ert o -ounto en la fü. lts u.e pago de sus cuotas ~e 

mr:inales , s e 3 c uerda dirigir una ca rta a los comp ai."'i_ eroe de l a Co-nisiÓn "",je'"'u 

tiva llamando su atenc iÓn sobre el estado en que se encuentran y l as con.:;ec 

cuenci9s que esto tiene p11ra l ,;i Federación Nacional . 

Leida une certa de la .l:!ederaci ón ae ,:a drid en ln CJ.Ue se pide pare 

cer respecto de la emsnd- de solidaridsd que hsn solicitado los c om!')añeros 

Metalúrgicos, por h berse reemplaz.-ido a uinco compaíforos de La ~ici:il or sol 

dsdos ,la ~f ecutivs ':l CUerda contesta r a que nuestro juic io,no procede decla 

rar 1~ hue l ga en aquella ~1ábrica • .d..,to,sin perjuicio de aue la .l!ederaciÓn de 

L.8dr id entienda otra cosa y pr·oceda como la h e n o en otrs .... ocas iones. 

CIUDill RJf.L . Lns condiciones de tiempo en que llega a nuestro po 

der una car·ta de la, ociedad de Albañiles de Ciudad : eal,imponen n la .J!je cu 

tiva como una posibil i dad de contestación.la ae dPrse por enterada d e q_ue 

el lunes de esta misma semanR se hab rá declarado le huelga general,por no 

h8berse lle gado a una so luc iÓn en el conflicto pl antead o por los compañeros 

que trab8jaban en l as obras del ferrocarril y de l a que ya nos habl cr on en 

cartas ant eriores. ::;e les recomienda pongan cuida do en apr ovechar si se les 

o1frece el guns solución acep t able aunque no satüd:aga p o:c completo l as as_Ji 

raciones de 1 ~ organización localº 

n oticias auto:cizBdD.s de liellin, enteran a la Comis iÓn .l!ijecutiva de 

que no llegnr on a l 'l huel gD los com-pweros lb añiles por haberse h ec li o ofre 

cimientos ce tr'1b,jo o-,ra todos los coamañeros ~ ouienes mas i.irectrirrente 

ec tn b9. el OBr o cue determinó el nuncia a e es e movimiento . 

Jl Te-=-orero y ...>e creta rio , informan de los inciden tes ocurJ. idos 

estos dias en las obras del Canal de Loz.oya en l~s proximidades da angirún 

dc:Dnde s e ha de;;. Jed ldo ~ un c omp a-ñ ero de a l guna signi1 icac iÓn sindical, por e 

el solo hecho de haber falta do un dia a l trab Aj o 1)0r causas aj er.as a su vol 

1untad • ..,e han celebrado alguna conI·erencias teléfonicss con los re pre:::.entan 

tes del pa trono y loE. com¡;>añ~ros de ac uella organización,sin aue hasta aho

ra tengP.mos conoc.l.rniento de una s olución satisfactoria a causa de n'1 1)er estcJ. 

do fuere de .• adrid l a .9e rs ona que mej or puede interveni .r: en es tos asunt os . 
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l,je ese ·ibirá a los compRfieros u.e la Junta irectiva e ln .)ociedad 

de ficios a1ios de !:angirón, rogando oue on lo sucdsivo ,empleen el proce 

dimiento de las comunica ..;iones para todo cuan to 1l::1yan 1.1e e 001unica nos pue:::: 

el sistam3. que se sigue en la actualidad es e~\'.puecto a co fusiones de las 

que di icllmente puede responderse por Ialta ,e documoo.ta ción a rop.i.ad • 

Igualmente ,se entera ls CouisiÓn ~.jecutiva de que,cont:cu lo que o 

cabía espen'!r del contratista de las obras inm diatas a Las .ozas,e;;;te ha 

procedido 1~ ::emann pasads como si ;;;;e tratase da uno de los oficios a los 

cu i=i les se refiere l:i disnosición del -~inisterio de '.J:rebsjo 1elfl.cion:id'a con 

las cu r:e.nt y cui:,tro horgs sen13nsles . :n vez ele aboner la difel'anci~ de jo:c 

na.les oue motivó la hue l ga de los camar ~dqs áe Las Roz53s,se le..., h,.; pagado 

l a parte corres-pendiente n 18 s c at ro n oras del sáb[--do con lo cual se len be 

nefici.,,dos en una proporción IIlf.1 yor que si 3e hub i8ra cum~ lido ex,i ctamente 

lo que dispone el Contra to de .1.1rabB jo . ro hay pues motivo nin5ur:o para que 

la orcenización.ae que tratamos , pr oceda a aecla1·ar le huelga como piensan 

algunos ue aquellos compañBos sino a ceptar asta soluci ón imprev ieta y procu 

rar que el Jure.do vaya interviniendo en todos los casos de inr1·a.cciÓn que 

puedan prbsentorse en el porvenir . 

UHI N G.~I:'DRALoLa decretaría a.e l a Uni ón Gen~ra l de '.1.r2bajadores , 

nos -pide informes ·esp~ cto de la sitrnación er,. que ..se encuentran los compaña 

ros de la 'ocicdad de ficios </a ios de L9 Graña en sus relacionLs con el 

trab3jo de ca1ga y des carga d.el .t'uerto ºEste as un pleito rsuelto hace pro 

ximo.mente un sño ele a cuercl o con los ele'.nentos sindicalistas que por cierto 

no hicieron honor 'l sui:; cornprornisa.,í::; con las 01·ganiz~teiones de l a Ü~iÓn;pero . ., 

como los d~tos ue se solicitan no obran en nuestro poder,se remite a la U 

Gener al a Vrn entidad~s fed0radas localmente en _jerr ol,1:)0r s.i los compañe

ros de la .li1ederac iÓn se encuent · n en mejores condiu iones que no otros. 

De 1 '3 mi¡3m9 Comisión l.!: i ec ut iva, se hn rec lb ido una e.x tensa c rta 

t1~atando de lD s ituación en que ~e encuentrrm las orga1;1izncion s de San Pe 

dro y 1hgr~n ambas del mismo Ayuntamient o.Como no::, psre ce que l a 'jecutive 

de la Unión pqrte del supuesto de que en San ... edro tenemos organización 1e 

derad .,. , se le ha uicho que no estt1m os en es'3 s condiciones, por si fuera su

ficiente a los eiectos de cu información. 

Otro de los asun os en que ha intervenido estos dias la Unión Ge 
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de 'a .... tellon an virtud ael requerirüento Lecho por el etaeLsriado a e elen 

cia a las OT(!;fülizavio t:lS de la provincia (.¡ntre la ... cuales :::.u er..cu ntra la de 

zul ej eros de qnises , 'stos com11añeros . sa encuLint on con un~ di:i:lcul tad 'e 

tarltg, i:nport ncia corno la ..... e ... eguü· a..Jon-=-ndo l.'.JS cuota,., e 19 provinoial y 

la que impone 1 e>ecr etariado, pero no han querido tomar una d:icis iÓn .... in oo 

nocer el juicio aue merezca P lR .!.i1eder ac iÓn hac ional la si tuac iÓn aue ..., e le 

nlentea ºLa 'jecutiva de l ll Unión hD cardado que los compañeros ;,.zule.i ero::; 

de 1.anises ,c~u.:::en kijn en la Feder"lc ión .rrovinci91 e Castellon,en el cnso 

da riue no puedan h~ce r Írente a las oblit:ac ionas material es aue esto les 

oc..,,siona . Asi se lesha comunic8do a los compa~eros de .c.jecu:tiva de la .!!edera 

ciÓn ~rovincial . 

La situación de los compañe ros b.armolistas de B,:ir celonn en rela

ción con el 0ecretariado ,consi.::.te en· que la cuota e;:;tablecida :,or ecte,es 

imposible a.e satisf3cer liados los me ios de que rlisponen.Cow.o estamos en 

un ca o distinto al 'interior p or no tene r organización provincial en Barcu 

1ons.,se ha sometido el 8Stmto a la consideración de la Comisión ~je utiva 

de la Unión General par·:1 eme esta nos diga lo que cons ideise mas ace ·tndo en 

rslaci6n con el mismo . 

De e o ta misma o rgani zac iÓn de .ü8 rea lona, se re cib1e una Cl' rt~ en 

la que se nos rue gP les indique mob el mejor procedimiento a seguir pera te 

ner la representaci6n dlrecta que necesitan en el Jurgdo l1ixto a fin de ve

lP..r por el cumplimiento de lAs condiciones de trnbgjo aprobadas por ese or

ganismo . "xaminado el Censo Electoral uocial,no npe1·oce ls 0ouiedad de 1 armo 

listas como tm'l de 18.S ue tienen derecho a interveriir en estas elecciones 

corpor tivas . J.,lta por tanto,nol'ma lizer l a ,;.;ituación a este res_ecto y des 

pue~ ,si no hey representación del Oficio en ~l Jurado de 1~ ~dific ci6n,pro 

cur r se les conceda sra lo;;:; eiectos que nos inte r sam . 

S I'1 uTC • • Sin que lo. Comisi6n :.d:jecutiva tuviera el menor antece 

dente de lo c1ue ib 'l hncerse por nuustras o:q;t:1nizaciones de ,falemanca,:ceci 

bimos una carta diciendo que se h8. e onstituido ls l!1edl.:ll'aci6n ..2rovincial . Ho 

mandan Est8 utos de la nueva o:cgani ~ación ni dicen l as • e ce iones que la in

gr n y corno estos son 1actores de· cierta imp ortanc i a por lo y_UE:I hace e nues 

t1·0 regular de .... envolvimiento federativo,se les han pedido informes lo mas 
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nes de l as organiza~ iones federad9s,se les p ide coricreten la fec h desde lo 

cual pie san entenderse con nos otros como c'edar e iÓn rovincinl, p ra ta rmi

nar l2s cuentss parciRles con lRS acciones a part ir del momento en que se 

inicien las de ambas federadiones . 

Del contendd.o de una carta procedente de !faldemorillo,no sa

ca la Comisión Ejecutiva impresión ·exacta en cu~nto a lo <J.Ue necesitan de 

nosotros los comp~ñeros asociados de Valdemorillo . ue ha personAdo uno de 

ellos en esta Seer t;:irÍa y desnuás de escucl-i<"lrle , s~bemos que han declar do 

la huelga eneral confundiendo la invitación de la Loe l de mdrid con un 

requerimiento de lq lbcional . :.Jl estqdo an que se encuentran los trn.ba.iado

res Canteros de aquella población por su falte de conciencia de los intere 

ses que ctes imnorta defender,hace muy dificil el me.jors miento inmediato de 

sus relaciones con los p~tronos quienes pnrecen didpuestos a impedir seor

ganicen los obreros Canteros que tsnto lo necesitan .Es posible que tan pron 

to cambien las circmstanci s politicBs en que nos encontrarnos ,la J'ederaci 

ón o rgam.ice una reunión de propagsnda para todos los traba. jadore s de V81de 

morill o con objeto de llamarles a laorganización de que tan necesitados :.e.e 

encuentren en la ctua lidad. 

La Comisión ..1,jecutiva,se muestra conforme con la contestación emit 

tida por el 0ecretario a ls Sociedad de Albañiles de Ubeda • ..!.stos compañeros 

construyeron dos c.,sas con ·intención de ·rifarlas entre las organiza iones 

obreras de 1 provincia ;pero la si tuaciÓn de crisls en que se encuentra la 

casi totalid"ld de sus pueblos , ha hecho variar bastante los cálculos qu.e hi 

cieron al pensar en este pl~n . Piden que la .iederación se encargue de distr i 

bui r números entre los e omn~eros y o rga niz ea iones federados, a fin de sacar 

el mayor número de nosible de probabilid8d es económicas p ra la organiza 

ción l~cal que representan . L~s condiciones económicqs en que se encuentran 

mue ias de nuestras 0ecciones,dificultan extraordineriamente la gestión que 

trat3n de confiarnos los c1maradas de Ubeda • 

.i!Jntre la Sección de Alba-ñiles de !Javas de San Juen y el yuntami

ento de l a miGma localidad , se plantea un peciueño conflicto de car:::icter mo 

ral por tratarse de compañeros socialistas quienes tiEll'.len la mayoría de los 

concejales • .i'nre ce eme el .!..iunicipio trata de pagar a los campaneros poceros 
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s a. l a rios infe iore ... n los estiupulh dos en los contratos o (: ostumb1·e ... de la 

p ob l ación . e s er l as cos a s co mo n os l a s reii0ren los camqr 1da s Alb.íliles la 
' 

razon está de su parte ;~13 r o sntes de l le2e r a l a r uptura de r el acione...; co n v 

el yunit'3miento , cr t.emos deben ponerse a 1 1 a tla e on lo::::. u ompnñeros c once ja 1 e..: 

a in de llagar a un acuerdo sin nece oidad de a.eclnr~r hue l ga n i nada que sti 

le P'lrezca oUn err·o:c en ls di r e c c l ón de nuestra crllta , hs hecno que llegue a 

su d0stino con algunns fee:hss de r~t1aso . Los cam.gradas de '1ranjuez que re 

cibieron la dirigida a Navas de San Juan , n os han padi d o exol icaciones creyen 

do se trntsb u e una sororesa preparad p or persoms a.ienas e l<:i .iederación . 

ntes de mDnd'lr a Limres lq colección de direcciones que solicita 

la Socied'3d de ..:'eones en General , se nrec,,unta a stos compa1eros cual es la 

fin'1lidad oue persiguen por si 1.uere oosible sati:dacerles sin necesidad de 

un'J 1 bor tan entretenida cual es la de ex.9mir1Br las fichas de todas nueGtras 

orqsnizciciones federad.as o.Por lo l ue respecta_ al comoflñero ~1rencisco iernan

dez,se ha tornado buena nota de sus ~mtecedentes que ya nos eran conocidos y 

hecLo público en ·~l :::;oc ialista lo necesario para que ninguna de las 01·ganiza 

ciones que le lean ~e dt.je sorprender por este ciudadano . 

Cometen un error los e ompañeros de la .:3ociedad de Üfic ios Varios 

de lfavia , dirigiendo un Jocumento 11 l ~1ünisterio de l1raba jo en solicitud a.e que 

se esta ble zcan aos t iTnos en las obras - públicas da aquello localidad pues si 

alguno ganismo hubiera de resolver en la cuestión,esto cor1·esponderia al 

J-:1rci .o .w.ixto ae Ubras .!:'Úblicas y no el .1...1.inisterio . 

Uo ha sido posible complacE.r a los uompañe.cos Canter os de ligo en 

el ericnrgo que nos h'lcen cercri. del Abogado a ouien nan encnrgado la defensa d 

de un asunto recur;vido rmte el Supremo, oorque :ta:ttGban dos elementos tan esen 

ci..,les como el domicilio de la persona de quien nos hablan y tiempo bastante 

u9.ra darle i;i conocer nuestro deseo ntes de ls í'echq m1 que 89 hab1·á visto 

la causa señal da para el 2J del corriente . 

La comunicación rec:ibidn de Vegadeo,'1CtLAJ que el conflicto .9lan

teado en las obr9s oÚblicss da r1quella locolidad , no es huelga no locsut ya 

que de los informes suministrados nor 1n Federación t?rovincial y e lo que di 

ce ahora la ociedr.id de Uficios ·ra'.Lios , se infiera uon toda clarid!:!.d oue e ... ta 

mos ante uno de tnntos cas os de reducc i ón d e pers o rn l en las obras que ne di e 

entre nosotros mede evitar mienLras haya patronos que po1· d i f erentes ra zon es 
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consideren oportuno prt: se indil' de una parte de los ob reros q_u e vienen traba 

j <?nd o en eualauiere de sus obras . Dt:.ben facilitar per.:,onal en la p oporción 

que se les pida y s i e ons id eran que a favor del q ll.-i queda se s r do ue d 

hacerse. alguna geatión ,elementos "- organio o ·ay en de·oida~ eondiciones pa 

ra entender en los asuntos que hay'ln de ·olantearse en cadi:. uno de estos e 

sos !Ja:.;ticul res. 

TORL D:~ 103 v:nnos . 1 Sindicato de la 1.,on..::juucción de ..1.oral de los Vn. 

dos,concretn su carta ~nterior en l':!. que tro.taba de l as condiciones en que 

se encuentr un antiguo emoleqdo de .la ompañi!> del Uorte J como no se 'ld 

vierte que alrededo:r de este Bcunto r..aya cosa interesante en la que im)or 

te intervenir o ht organiz9ción , se les die que dt:sistan de tod.-" gestión. 

Como la .t1 ede1uc ión rrovincial de León no tiene el menor contacto e on esta 

J:Tgcional,no es posible q_u1:1 nos diri,iamos a los e ompaheros que la adminis

tran :pidiendo la huelga e-enera 1 ue cons idemn ne ce sAria los de 11ora 1 con 

objeto de h::cer entrar en razona la _¿¡mpres"' de la :h1ábrics Cosmos . 

Contestando a una carta que le hemos dirigida hace pocos dias, el Director 

Goneral de ·1rab ' jO invita a. un r,,presentante ae esta ied reción pera cele

brar una entrevista con quien h~ya designado le Compañia de J..Olc' 1 con. obje 

to de buscar solución a la huelga Planteada desda hace bastan tes meses . Uo 

hny la menor dificultad en atender este des o e cuyo fin nos hanos puesto 

al hable con los c ompar'í eros d quella Sociedad con objeto cte saber en que 

consisten su.., aspiraciones . .i:iden Contrato de '..i.1rabsj o,despido de los esqui

roles , readmisión de un compqnero despedido y medidas de n~giene interior 

en la .JH3.brica . ~sto servirá como punt o de ri~rtida en la entrevista que es 

r)era '."!los ..,e ce 1 ebrq mañana m'3.r tes º 

Se acuerda rnandgr una carta de :protesto. contra l a eleY"" ción de ta 

rifas ferrov Í"'rias sl Linistro de vbras .2Ública s de la que ¿e dprá cuenta 

a la ppinión ourera desde las columnns de nue tro cliario . ~ueda enterada la 

.c.ije....:utiv de la .., itua ción de l as obras de l a .tunda ción. li>e.bl:o.IS'lei:das y 

o cuerda contribuir con doscientas pesetas a la suscripción de la Interna 

cional para la lucha contr<:J el .n'ascismo . 0e levanta l a sesión a las once · e 

la noche y se extiende la presente acta que e omo.:)ecretario certl í ico • 

..:.11 .:lec ret_ rio, 
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.Acta de la sesión ordina ria cele brada p or la Comisión J jecu 

tiva de l a Fe der a ción Na ciona l de la .&difi:cación,el dos de Abril d e mi l n o

vecientos treinta y cuatro . reside el compa.f:ero Nicolás Gorizalez y asisten 

I.fariano Villaplana,.l! elix · ena,.Sentiago Garcia y Anastasia de \.tracia. Aproba 

da el acta de la sesión anterior , se da cuenta de l a petición de ingreso de 

la Sociedad de Oficios Varios de Sabuc edo con veinticinco ·asociad os . Se le 

han enviado los documentos necesarios en estos casos y daremoá cuenta a la 

Unión General de 'l:rabajadores,en cumplimiento de lo dispuesto en nuestros Es 

tatutos. 

Habiendo recibido devuelto un envio de cupones de 12. Fedración acom

pañado d.e una nota manuscita en la que se dice ha quedado disuelta la Socia 

dad de Canteros de La Aceana, se da de baja , esta organización y se comunica 

rá nuestro acuerdo a las organizaciones corres:90ndientes de .Iadrid y Unión 

General de ~rabajadores. 

Queda informada la Comisión ~jecutiva del contenido de una carta 

de cierto interés que remita a la l!1 ederación Nacional del compañero Floren

cia Casas que hasta hace poco tiempo estuvo desempeñando un cargo directivo 

dn la ::i oc iedad de Albañiles de 1Uguelturra. . 1:odos los esfuerzos hechos por 

este cama.rada y los pocos que le ayudaron,resultan infructuosos para hacer 

entrar en camono de organizarse a los albañiles de la localidad.No queda mas 

solución aue conf!hrmar nuestro acuerdo de baja y acoger con el interés debi 

do los ofre ... imi entos que hace este camarada en bien de la 01 gani zación. 

R]X}URSO.La 0eoretaría de la Unión General de Trabaj adore s,nos manda 

una carta suscrita por el compaf:ero Juan 'orres de Trujillo recurriendo an

te la Unión del trato que recibe de la Junte Directiva de la Sociedad de ?eo 

nes.Parece que este compañero se encuentra en las mismos condiciones que ot 

tros de los que han cobrado menos jornal del debido en las obras de Casas 

Baratas y cuando trata de reingrsar an la Sociedad,se le contesta con li.na 

negativa terminante.Escribimos a la. Sociedad de ?eones,llamando m atención 

sobre la gravedad de ciertas determinaciones que pueden dar lugar a disminu 

ir considerablemente el número de compa ft ero organizados • .:ejor que proceder 

de esa manera contra los que por una u otra r a zon han trabajado en inferio

ridad de condiciones,es tratar de que los patr'onos o el Consejo de Casas 

Baratas ponga a todos los obreros en las condiciones estipuladas por el Con 
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tra ta de ~raba jo.Dar ba j s con l a facilida d que lo vienen haciendo en ru 

jillo.nos parece sencillamente equivoca do ya que l a s ituación es gr ave des 

de el punto de vista del trabajo y hay que darse cuenta de la situsc iÓn de 

los c cmpañeros cual'.\-dO transigen con los patronos un poco mas de lo oonve 

niente . se les ruega examinen de nuevo el asunto con la mayor serenidad y 

nos digan el juicio que les mer ce nuestra carta para estar en condiciones 

de corresponder con el compañero Torres como debe hacerse siempre por par 

te de nuestrosorganismos nacionales . 

DI:E:ERENCIAS.Entre la Sociedad de Albañiles de Navas de San Juan 

y los compar e ros que represen tan al Partid o ::ioc iali_sta en el Ayuntamiento 

se han plan~eado diferencoas de alguna importancia en virtud de negarse el 

Munic ipio a pagar los jornales que debe en los traba j ~s de pacer ia de a 

guas potables.Las gestiones hechas por nuestro encargo cerca de los cama 

radas so ·ialistas.no han tenido la virtud de hroer desaparecer las difi

cultades que. embarazan la vida de le organización local de Navas . ?ara ver 

si es posible conciliar a todos,se ba escrito a la Agru}.X:lción Socialista 

consignando nuestro convencimiento de q11:e los comp añeros Albañiles tienen 

razon en sus peticiones y el Ayuntamiento no debe crear esas esituaciones 

estando compuesto· en buEna parte por camaradas de la ogganización. 

La Sociedad de Albañ iles de Villacarrillo,se qu.eja ante la Eje

cutiva de qu e la Federac iÓn rovincia.l de la dificación, se lj.a.ya .dirigido 

a las Secciones pidiendo el importe de los cupones del segundo trimestre 

antes de 1934.Por trata rse de una situación grave esta en que viven desde 

hace tiempo mucha ..3. de nuestras or·ganizaciones,.s e ha escrito a los compañ a 

ros de la Fed rae iÓn re comandando la conducta que ,deben seguir en orden 

al cobro de cuotas y a la Soc ied ..-,d de Villacarrillo tranquilizando a la 

Junta Directiva sobre el asunto que motiva su carta. 

:lOLf\NDA .La ..tt ederac iÓn de la Edificación de Holanda, invita a la de 

nuestro país a mandar una representación directa al Congreso que celebran 

en los primeros días de ayo próximo.Dadas las condiciones de trabajo y 

económicas en que nos encontramos, se le ha dicho a estos compañ eros que 

no es posible complacerles como sería deseo de todos nosotros. 

UNIÓN GEIL: .. R.AL . La Ejecutiva de la Unión General de .J.rabajadores,comu 

ni0a que en su. Última reunión,ha tomado el acuerdo de dirigirse a l as Fe 
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deraciones de Industria recomendando hagan saber a todas sus secciones l a 

conveniencia d e que coincidiendo con la fe -ha aniversa rio de la p roclamación 

de la RepÚbl ica , s e dir i jan car t as al .Prsi dente p on i end o en su conocimi ent o 

cuales la situación en que se encuentra cada localidad . Se procurará re c oger 

enusas cartas todo l o que respecta a c risis de t rabajo y persecuc i ones de 

que se hace objeto a los camaradss que mas s e d i sti nguen p or s u s i gni fi c ac ión 

societaria. o socialista . Importa mucho que e l texto se redac te por l as 1!1 edera 

clones respectiva con objeto de evitar posibl es desviaciones de redacción 

que luego considerasen delictivas los representantes d·e la Ley . Por lo que 

hace a esta lederación,ya se ha impreso la Circular y esperamos la edición 

del Boletín de este trimestre para incluirla entre sus páginas . 

V~GADEO . La Fedvración Prov inc ial de la Edificación de Asturias , 

nos informa de que está a punto de resolverse l a situación de Vegadeo en ra

zona que el oeñor Aguirre no tiene el menor inconveniente en aceptar los tur 

nos de trataj o que se le han propuesto durante el mes de .Abril . Después,es 

casi seguro puedan trabaj a r todos los compañeros que venían ocupados con ante 

rioridad a la declaración del paro , .2or su parte,la Sociedad de Uficios ~arios 

se extiende en ciertas consideraciones que le llevan a la conclus iÓn de que 

lo que o~urre en Vega.deo no as mas que una huelga que la Federación Nacional 

debe atender como tal pidiendo para ella la soil:idaridad de las organizac iones 

federadas . Se ha contstado ambas cartas insi2tiendo en nues --.:. ro punto de vista 

en cuanto se refiere a la Vegadeo cual es oue deben comenzar a trabajar in

mediatamente en el caso de que se confirme lo aue manifiesta ,1a· Federación 

Provincial de la Edificaoi6n . 

CIUD D REAL . No ha habido necesidad de llegar a la declaración de 

huelga general en Ciudad Real,porque el contratista de las obras del ferroca 

rril, se ha avenido a cO'nceder un aumento de cincuenta céntimos en los sala

rios que venian disfrutand o l os compañeros huelguistas.Han ac ordado venir a 

r.a drid para entrevistarse con el Ministro de Obras .t>Úblicas con objeto de 

pedirle la revisi6n de l os precios de ·contrata a fin de que puedan atender

se los deseos de la organi zac i ón obrera sin necesidad de perjudicar sue i nte 

reses .Como tenemos l a seguridad de que no ha de producir esa gestión e l efec 

to que bus can los c ompa ñeros de Ciudad Real, s e l es h.a -cont astad o diciend o que 

n o conv i ene a las organi zaciones entrar en cierto géner o de v i s i tas por s i 
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pudiera interpretarse que las organizaciones obreras no tienen dificultad 

en ayudar a los patronos en asuntos como el que motiva estas lineas.Sabe 

mes aue han venido a 1, ... adrid los comislonados a quienes se alude sin tiem 

popara conocer nuestro criterio en relación con este problema.Como el 

aumento de jornales no tienen validez mas que para Abril,si no se encuen 

tra una fórmula satisfactoria puede suceder que ·dentro de pocas semanas 

estemos en las mismas condiciones con aquellos compañeros. 

Se ha infor:nado a l,as organizaciones de Yillaluegna y 1..orata de 

Tajuña de lo que dicen las respectivas Empresas en orden al pago de los 

gastos aue se ocasionan a los compaña ros que tienen necesidad de trasla

darse de un pueblo a otro para curarse las lesiones producidas por acci

dentes de trabajo y en relación con lo ocurrido a un camarDda que pidió 

la baja. por accidente en fecha que no estaba trabajando en la Fábrica de 

Valderrivas . De las dos contestaciones,se ha dado conocimiento a los compa 

ñeros de ca.da una de las Sociedades interesadas para que sepan cual es 

el resultado de nues ra intervención. 

Contestando a la Sociedad de Uña en lo que pregunta sobre el mo 

do de denunciar las bases de trabajo en vigor, se les piden datos concret 

tos que hagan saber a la Ejecutiva si estamos cerca de la fecha de caduci 

dad de las bases.Proceder a denunciarlas ante el Jurado laixto como si es 

te funcionara con la regularidad de aquellos donde la representación obrer 

ra recayó en compañeros organizados,es exponerse a quedar sin normas a 

las cuales hayan d~ ajustarse patronos y obreros de la provincia.Se les 

manda un ejemplar del contrato de i 'rabajo de ?eones de adrid,por si en

cuentran en él elementos con los cuales puedan preparar e.l que nec c,sitan. 

San Vicente de Castellet,ha habido que contestar u.na carta en 

malas condiciones de infor~Bción ya que viene la suya en tal forma de re 

dacción que resulta dificil conocer exactamente el pensamiento de los com 

pañeros que noJ3 escriben.Partiendo de que no hay trabajo para to dos y que 

los patronos tratanx de perjudicar a algunos compañeros,se les dice que 

no hay nada dispuesto en virtud de lo cual estos vengan en la obligación 

det tomar con prefe~encia a los obreros organizados.Como posible solución 

de estas dificultades,se les ruega propongan la organ ización de turnos 

~ue permitan distribuir el poco que haya entre todos los compañeros de la 

localidad ue ~e encuentren nec sissdos de ocupación~ 
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Se ha escrito una ca rta de l a Feder ación, a l a Sociedad de Oficios Va

r io s ~e ·angirón p i die ndo qu e en lo suc es i v o y si empr e que haya cuestiones de 

importancia sindical en la localidad,se nos informe por escrito de cuanto su 

ceda unico .medio de que la .l!·edarac iÓn puede informar a su vez a los organi s

mos de que depende .En este momento de la sesión, el '.J:eoo rero ha informado de 

sus gestiones con el Contra;ista de las obras de Puentes Viejas donde se babia 

d lüspedido a un c.ompañero de alguna significación en la Sociedad obrara y ha 

sido repuesto en virtud de nuestras gestiones.El sábado de lasermna pasada, 

se ha despedido a varios compañeros sin previo eviso como disponen los contra 

tos de trabajo y hechas las gestiones necesarias en el Jurado i· ixto y ante el 

patrono,se consiguió que abonen el importe de una semana a los compañeros 

que se encuentran en este caso pero no la readmisión como n osotros habíamos 

solicitado.~s posible que los comp añ e ros que se consideran perjudicados con 

esta decisión del patrono,apelen ante el Jurado L:ixto de la .:!Adificación contr 

lo que e ons ideran un despido injustificado no obst ante haberles abonado los 

jornales de l a semana de av iso. 

MADRID .La .'B
1
ederac iÓn Loc al de li..a drid, inforrm con alguna extens iÓn 

de la s olución de la hue l ga general desarrollada hace poc as semanas cuyo fi 

nal conside r an un triunfo para los oficios a qu iene s afecta la disposición 

min i sterial de Trabajo estableciendo la jornada de cuatenta p: cuatro h ora es 

semanales y aument os en los salar ios de los compafi.eros afe ctad os por esta me 

dida.Tambien dan cuenta de haberse rsuelto la hue l ga de Las Ro zas,donde se 

vis ne pagando regularmente dur ante dos semanas vencidas.l!)n sentido favorable 

se ha resuelto un pequeño as unto de salarios que a feota ba a los compa ñeros de 

Mo.r ata d-el Tajuña .De todas estas comunicaciones,nos dimos por enterados en 

el momen to oportuno. 

Contestando a la que se escribió recientemente a l a misma Federación 

dicen estos camara das que desde ha ce algun tiempo vienen preocupados con el 

a traso en el pago de sus cuotas re glamentar i as a l a Nacional.Las huelgas que 

conocemos, han ocas ionado gastos de importan~ia no obstante no ha berse pagado 

dietas a los comp añe ros huelguistas y esto ha ce que por el momento no pueda 

corrsponder conforme le .hemos indicado en nuestra ca rta de la secmna anterio~ 

Por lo dificil de la situación administrativa en que nos encontramos t o

dos,la Ejecutiva ha parado sus mientes en si procede seguir pagana.o a la U. 
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General de ·ira ba j a dores,la s cuota s regl amenta ria s de l as uecciones de .Ja

drid r esolviendo en .... entido afir ma tivo después de h aber expue sto su op ini

ón en c ontra los e ompañeros J.Iarian o lillaplana y Sant i ag o Ga roía . Be le ese 

crib i rá nuevamente a la Federac i ón Local i ns :istiendo en la necesidad de que 

nos diga pera cuando piensan comenzar a pagar parte de lo que adeudan p or 

este concepto . Tambien s e le ha c omun i cado que s i en un plazo de 24 h oras 

n o r esuelven sus Secc i ones acerca de la rect i ficac i ón del Censo Electoral 

Social,causarán baja en el mismo la mayor parte de las que coponen la 1!1ede 

ración de Madrid . 

No es posible contribuir a la suscripción de las organi zac iones da 

Aliseda para construir la Casa del Pueblo .Asi se les ha c entestado al do 

cumento oficial que hemos recibido hace pocos dias con este solo motivo. 

Después de contraer compromiso con el camara Alfonso Maeso para 

que defendiera a un asociado de Zarzalejo a quien se le ha ocupado una ar

ma de fuego durante el registro verificado por los agentes de la autoridad, 

hemos sabido que la m:isma organización que nos confió esta misión,ha desig 

nado a otro Abogado de acuerdo con los compañeros de Escorial.Se les ha con 

testado diciendo que nos parece mal ~ conducta observada en esta ocasión 

y al camarada ' aeso,pidiendo nota de sus honorarios para cargarlos en la 

cuenta de Zs.rzalej o. 

La Ejecutiva queda enterada de que no ha habido hue¡ga general en 

Yecla,porque el .liunm.cipio ba proporcionado trabajo a buena parte de los com 

pañeros que estaban parados;de que el patrono Señor ~renillas,trata de elu 

dir el cumplimiento de sus deberes ante el Ju~ado · ixto de Valladolid,dU:cien 

do que para esto tiene derecho a un recurso de revisión especial , Hemos es 

crito a la Sociedad de Albañiles,diciendo lo que.dispone la Ley de Jurados 

Mixtos en punto a recursos . 

El ...,ecretario da cuenta de haberse entrevistado con representan 

tes de la Fábrica de 'toral de los Vados a quienes no ha pedid o convencer de 

que parar solver la huelga planteada es necesario prescindir de los obre

ros que han ocupado el puesto de los huelgistas.Después de un buen rato de 

c onversación hubieron de eepararse sin llegar a un a uerdo . S~ diÓ cuenta de 

lo ocurrido a la orggni zación federada. de 'l'oral . 

Se levanta la sesión extendiendo la presente acta . 

El ecretario, 

~~ 
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-eta de la reunión celebrad.a por la ~omisión .cljecutiva de la .l!'ederaci

Ón acional de la Sdif icación, el nueve de _bril de mil novecientos treinta y 

cuatro • ..2reside el camarada Nicolás Gonzalez y as isten ariano Villaplana An

tonio Fernandez y Anastasio de Lirac ia. 

¿probada el acta de la sesión anterior,se informa la Comisión Ljecuti 

va de que en las obras que se hacen por cuenta de Canales de.Lozoya en las in 

mediaciones de Colmenar - iejo,se viene faltando a las bases que regulan el 

trabajo de los compañeros .2eones . í'rabajan jornada de cuarenta y ocho horas a 

la semana y cobran ochenta céntimos menos de lo q ue se d ;i.s pone tambien en 

el Contrato de irabajo . Para poner remdio a esta situación,cosa que no ven con 

simpatía los elementos que repreeentan al Canal en aquellas obras,se ha dirig 

gido una carta al Delegado del Gobierno acompañsndo un ejemplar del Contrato 

de '.l.1rabajo que aprobó el Jurado l· i.xto para los traba jos a que nos referimos. 

El Sindicato de Toral de los Vados,contesta una carta en que se le 

ha pdido información de la marcha de su huelga . La Federación Provincial de 

León, viene celebrando entrevistas con el Gobernador Civil y representantes 

de la Casa Cosmos sin que has ta ahora se haya llegado s una fórmula acepta

ble de solución por encerrarse en el deseo de que han de volver una parte de 

los compañeros huelguistas y no todos los que trabaj aban en el momento de 

plantearse el conflicto • .?or su parte,la organización pare.ce dispuesta a manta 

nerse en la misma actitud que observa desde hace tiempo no obstante los sa 

orificios que representa para ellos la prolongac iÓn de una huelga tan larga 

como la que nos ocupa. 

Continúa en ·al mismo estado el conflicto moral que tienen las or 

ga izaciones de Albox con motivo de la separación de los compañeros Albañiles 

de la Sociedad Nueva Vida . Cuando estuvieron juntos, tenían contratadas unas o 

bras que no hs.n termina.do toda.via y parta de loti comp añeros que traba j s. ron 

en elles,no han percibido el imp orte de algunos salarios sobre los cuales 

tienen hecha reclamación ante el Jurado Mixto de Obras .l!úblicas .Como las de

cisiones de es os organismos son de cierta lantitud,cunde entre los asociados 

la idea de declara r una huelga contra la entidad de Oficios Varios a que antes 

pertenecieron . Psrece mal este proce der a la Comisión .Jjecutiva ya que es sabi 

do cuales son nuestras recomendaciones a cada Sociednd que se encuentra ante 

problemas de los cuales se puede producir un movimient o de caracter económico 

y si somos prudentes cuando ha de lucberse con los patronos ,no podemos ser me-
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nos serenos cuando se trata de una contienda planteada entre dos organizaci 

enes hermanas . La dist3ncia que nos separa de Albox y las condicionas de tra 

bajo en que nos encontramos desde nace tiernpo,impiden a la Comisión .t.jee:uti 

va a ceptar la i nvitación r.ue se nos na c~ a mandar una representación directa 

para intentar un arreglo entre aquellas organizaciones. 

Cua~do la Sociedad de ~senes de Linare~ solicitó de nosotros la di 

rección de algunas organizaciones de esta Ftid ración, trataba de CIBndar circu 

lares para pedir ayuda material con objeto de construir la Casa del .!?ueblo. 

ve le ha contestado diciendo que resultará mas facil rmndarnos unas cuantas 

hojas de las que hayan publicad o y desde la iederac iÓn se ciandar ían a las 

org ~nizaciones fedaradas . orlo que respecta a l compañ ero de quien nos hemos 

ocupado en otras reuniones, no vemos conveniente der otra noticia en la prensa. 

social"lilstaen atención a que e l periód ico del Part ido no pued ü ocuparse con 

insistenci& de asuntos de tan relativa i mportancia como que nos ha planteado 

esta Sociedad de Linares . 

Dice la .Fed..,raciÓn Local de Valle.dolid que los Jurados ulixtos de 

aquella provinchá.e funcionan con cierta an orrmlidad desde hace algunos meses 

has ta el punto de que el .Pres ldent e ro suel ve las deimndas en favor de los pa 

tronos a unque los obreros reclamantes tangan razonen sus peticiones .Coinci

de esta anormalidad con el cambio de Gobierno ya que no hace mas de seis mes 

ses que comenzaron a registrarse las anomalías de que se quejan en esta comu 

ni0ación . Psrece que ni siquiera los presidentes actpan con la independencia 

de criterio que debieran pues deben de ser objeto de a¡guna coacción para que 

Eesuel~an de acuerdo con las conveniencias de la clase patronal . Por orden del 

Director General de ~rabajo ,se ha colocado en los Jurados ~ixtos a una por 

ción de personas que a juicio de nuectros compañeros no eran indispensables 

desde el punto de vista del regular funcionamiento de los mismos . De este asun 

to,nos hemos ocupado en la prensa de hace muy pocos dias por si esto puede 

oasionar alguna reacción contrarie a l empleo indiscreto de persanas sin la 

suficiencia necesaria pare el ejercicio de los cargos ni necesidad de aumen 

ta r las phmtillas de esos organismos . Se acusa recibo de esta carta señalando 

los he ch os aue registramos como un sumando mas a los muchos que nos ropor

cionan l as or gn:r;i.i zaciones federadas y distintos compañeros que nos refieren 

lo que sucede en ca da una de l as poblaciones donde alcanza en sus ef ctos 
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l a i nfluencia mora 1 q ue eje rea el poder e on nueva s cost umbras en la pro vis i 

ón de cargos pa r a los organismos of icia le s • .&n cu.an t orm nifie sta n de los exp e 

dientes que esperan solución en el .w.inisterio de ·i1:rabaj o,se les promete hacer 

tantas visit~s como podamos hasta darles solución Jo acuerdo con los intereses 

de nuestras organizaciones • .i?or lo que respe c ta a l de iortland i stas , las noti

cias mes recientes nos dicen que no ha llegado al 1J.iniaterio . 

La Sociedad de Oficios farios de La Graña,pide cupones de cotización 

y cartillas para algunos de sus asociados ;pe1·0 como se trata de una i':>ociedad 

con la que no tenemos cuenta en 'les ore ría por haber cotiza do desde hace tiem

po a traves de su federación Local,se le ha escrito a la vez que nos dirigimos 

a los compañeros de la Comisión l!~jecutiva P3-ra que· resuelvan el asunto de con

fo1midad con la costumbre establecida sin la menor dificultad por nuestra par 

te. 

De Castillejo, se nos informa de que los compañeros l.IetalÚrgicos no han 

trab <J j a do el viernes santo y como la organizac iÓn ·no tiene seguridad de lo que 

dis-p one el Contra to de Trabn jo,antes de hacer una reclarrnción quiere saber si 

la Empr sa ests en lo cierto haciendo perder ese dia a limos cuantos compaña ros. 

Conocida la información que nos facilita el .:iindicato Metalúrgico de ,i:adrid,se 

les ha. dicho a los camaradas de Castillejo que no r..agan ninguna reclamación ya 

que aunque no sea muy agradable,el l.)ontrato ampara en esta ocasión los deseos 

de la Fábrica. 

Se ha cont t..stado un telefonema de la lederac iÓn .Provine ial de Lugo, en el 

que preguntan cual es la situac iÓn de la huelga de 1.roral .Cuando contestamos ,no 

se ten ían noticias tan recientes como las cpe figuran en la primera parte de es 

ta aata.~sto nos hizo contestar diciendo que la ~jecutiva no tenía conocimien

to de que hubiera terminado la huelga. 

Contestando a una carta de la Sociedad de Albañiles de :Jalpartida, se 

dice a estos camaradas que el Vl.unicipio tiene facultades para decidir que obras 

le conviene hacer cuando trata de remediar la crisis de trabajo como parece ocu 

rre en la actualidad.Los compararos que nos escriben trataban de saber si puede 

obligar e al Ayuntamiento a abrir trábajos en los cuales encontraran ocupación 

compañeros de todos los oficios.La versión que tenían es contraria al empleo 

de todos los de la población sin distinción de profesiones • 

.?adecen error apreciando que solo los que se encuentren i ns c r i t o s en 
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el Censo de Obreros del Campo, tienen der ec h o s traba j a r en esas obras ya 

que ha cién do se con recur s os de l a localidad, todos s us vecinos se encuen

trah en las :r.ismas condici ones de dere cho a trabajar en l as obras que s e 

hagan por el pueblo. 

La ..t!'ederac i ón la cional de l a ...íadera,dice que entre; los i nformes 

que le hemo s facilitado en relac i ón con e l tra¿ l adoo de algunos ta l ler~s 

de i..~adr i d a :1tedina del Campo y los que le proporciona la Sección de illban is 

tas de esta capital , hay alguna diferencia lo que les hace pensar en que 

conviene hacer una vis ita a aquella población para informerse bien de lo 

que ocurra a este respecto.Piden señalemos fecha y les digamos si hay al 

gun inconveniente en ecomRañarles en el viaje para llevar a cabo la in

formación que se proponen .realizar . Se acuerda contestar a estos camaradas 

que por nuestra parte no se considE~a preciso hacer un viaje con el solo 

ob.j eto de que nos hablan ya 0,ue tenemos la seguridad de que el compañero 

o compañeros que vayan,han de encontrar en nueotras Secciones las facili 

dades que necesiten para llevar a efecto esta información. 

·,CU3RDOS .Se acuerda suscribir a la .l!' ederac iÓn a la Revista mensua]. 

Leviatán que ba.i o la dirección del c_ompañero A raquis ta in comienza a publi 

curse a partir del mes de mayo de este año.Bu importe es de treinta pese 

tas anuales. 

Tambien se acuerda adquirir un ejemplar del Dicionario .l!inciclópe -

dico Abreviado que está publicando la Casa Calpe y que viene a constituir 

un resumen de gran interés de todo cuanto ha aparecido en los numerosos 

volúmenes de la Enciclopedia ·,s@asa.su precio es de ciento noventa pe se 

tas al contado y todos los compañ6ros reunidos han considerado util su ad 

quisiciÓn para el trabajo de .:)ecretar Ía. 

• E:J. becretario informa a los compañeros presentes,de haber manda

do unas notas a El Socialista tratando asuntos de interés para la l!'edera -

ciÓn Nacional. 

3e levanta la sesión a las nueva y media de la noche extendien 

do la presente acta que como ...:,ecrtario certificdl . 

El Presidente . El a.Jecreterio, 

~ 
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Acta de la reunión ordinaria celebrada por la Comisión Eje cutiva de 

la Federación Nacional de la Edificación,el diez y seis de bril de mil noveci 

entos treinta y cuatro.As isten los camaradas Fe lix 111ena ,11aria no Villaplana,An 

tonio Fernandez y Anastasio de Gracia. 

Rec ibida una carta de la Sociedad de Trabajadores de la Tierra de 

Tornadizos de 4 Vila ,en la que se nos dice que llevan un año cotizando en la Fe 

deraciÓn Nacional correspondiente y como no hemos tenido noticias de la situa 

ción en que se l allaba esta Sociedad,se le ha escrito diciendo que paxa darles 

de baja,es indispensable ab onar el importe de los cuatro trimestres que tioo.en 

pendientes de pago en esta Federa.e ión.En cuan to ·a los e upone s de la Unión Gene 

rala que hacen referencia,se les dice que por a~uerdo del Último Congreso se 

han suspendido desde hace un año aproximadamente . 

mtes de celebrar la sesión,nos informa el compañero Torbellino 

de que en Mang ;j.rón se plantean de nuevo incidentes desagradables entre el Con 

tratista de las Obras del Canal y la organización obrera adherida a este Fede 

ración . Parece q ué siguen eligiendo para despedir con preferencia a los compaña 

ros mas destacados en la Sociedad y como el asunto tiene importancia suficien 

te para que la Ejecutiva entienda en é1, se le ha escrito a los compañeros de 

Mangirón rogando nos informan pór e se:ri to pera ver si procede hacer alguna ges 

tión en su favor . J e les recuerda. lo que dispone la Ley de Jurados 1.:dxtos , por 

si tienen a bien hacer la demanda correspondiente por los despidos que consi

deren arbitrarios . 

SAL!MANCA .En una carta recibida el dia de la fecha en que se celebra 

esta sesión,los compañeros de Salamanca dan cuenta a esta ~jecutiva de haber 

constituido la Federación Provincial siguiendo las instruccLones que les dimos 

en el momento oportuno ya que el Reglanento aprobado,difiere muy poco del que 

mandamos como proyecto a distintas organizaciones de provincias .De jan a elec 

ción de la Ejecutiva el momento desde el cual han de comenzar a cotizar como 

tal organiano provincial y si en ello no tienen inconvenientes de importancia 

creemos deben iniciar esta gestión a partir del segundo trimestre de 1934.En 
... 

cuanto a las o rgani zac iones qu e han de comp oner la nueva Federa.e iÓn, se les ad 

vierte los trámites que deben llenar para ingr sar oo. la Nacional cumpl iendo a 

asilos Estatutos y los a cuer os adoptados a este respecto en diferentes reuni 

ones de la Comisión Ejecutiva .Se les ha enviado una relac iÓn de las organiza-



601 

ciones que tenemos en la provincia y de la situación reglamentaria en que 

se encuentra cada una.Termina nuestra carta rae omend.ando a los compañeros 

de Ejecutiva de la Provincial u.na contestación los mas urgente posible 

parasaber si hemos de mandar cupones a las uecciones locales en el caso 

de que los pidan ~omo es deber de todas las que componen la Federación. 

Conocida por su carta la situación en que se encuentra la So 

ciedad de Albañiles de Zafra en punto a las posibilidades de pagar dentro 

de poco las cuotas pendientes en esta Federación,se les escribirá de nue

vo llamando su atenc ión sobre la importancia que tienen para · nuestra Teso 

rería saber el momento aproximad o en que se encontrarán en condiciones de 

cumplir estas obligaciones reglamentarias. 

V-JGADEO .La Sociedad de Oficios Varios de Vegadeo ,inforrm da 

haberse rsuelto la situación en que se encontraban con el patrono que ha

ce ciertas obras públicas en aquella población.Ha intervenido el Alcalde 

de la localidad encontrando una fórmula eat isfac to ria para la o rganizac ion 

obrera.La Junta Directiva,atribuye esta solución a la conducta acertada 

que siguieron los compañeros de Vegadeo y afirma que si hubie}:'an tenido 

en cuenta nuestras re comendaciones,es posible que el resultado hubiese si

do distinto.Lejos de nuestro animo entrar en discusiones enjosas con esta 

Sociedad y con todas las qRe componen la FederaciÓn,se les ha contestado 

·felicitando a nuestros compañeros de Vegad c, o por el resultado de sus ges

tione s sin que para producirnos asi,importe el acierto o error. que haya

mos sufrido en el momento de enjuiciar el movimiento que dicen haber soste 

nido.Dos causas principales han determinado la conducta de esta Ejecut iva 

cuales son la falta de conocimiento de que hubiera de plantearse un movi

miento de huelga como disponen los Estatutos y el no haberse convencido de 

que en efecto fuese una huelga lo que tenían planteado . 

FRENTE UNICO.La Sociedad Obrera de ronte Silleda ,pregunta en una 

de 8US cartas la conducta que debe seguir en relación con la convocatoria 

de una asamblea de caracter nacional con objeto de t:r:atar de asunto tan su 

gestivo como el Frente Unic o de los trabajadores.Tratándose de una cuestión 

de caracter teneral,nuestras organizaciones deben abstenerse de intervenir 

en esas reuniones mientras la Unión General de Trabajadores y las Federa

ciones nacionales no acuerden cambiar la posición en que se colocaron en 
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el Último Congreso ord i nario . Es curioso contempla r co mo los mi smos h ombres que 

por d i f erente s motivos se h an sepa r a.do hace tie mp o <ie l as orgmlizaciones a que 

pertenecemos,se dediquen a manejar bandera tan simps.tica como la del frente uní 

co olvidando que ellos son los principales responsables de estas divisiones que 

tanto nos debilitan en prsencia de los enemigos comunes . 

Contestando la segunda carta en que se queja esta Sociedad de le con

ducta que observa el Delegado Provincial de trabajo en punto al reintegro de do 

cumentos interiores de la organización,se le ha sacado copia de la disposición 

del Ministerio de hacienda eximiendo de este deber a las organizaciones obreras 

en las oue concurran las circunstancias previstas en ese documento oficial . Por 

lo demás,los Delegados provinciales acosmbran seguir conducta diferente segun 

el modo de apreciar el sentido de las leyes ta l como las interpreta cada uno. 

Se ha despa chado con toda urgencia una carta de la Sociedad de Alba 

ñiles de Cehegin,en la que · se nos dice que por una carta recibida en aquella 

localidad a nombre de los carteros,se han enterado de que en 1Ia.drid hay un Se 

ñor encargado de contrarar obreros para unos trabajos que han de hacerse en 

el .Amazonas oRechas las averiguaciones posibles por el compañ.ero Tesorero,se 

ha poddc observar que estamos ante uno de tan tos casos de chan tage como suelen 

idear .::: e tdlmando por base la particular situación en que se encuentran muchísi

mos . compañ eros españoles de todos los oficios.Inmediatamente,se les ha comuni 

cado nuestra impresión para evitar sorpresas desagradables a los compañeros 

de Cehegin. 

La Comisión ~jeüutiva,queda enterada de las comunicaciones procedentes 

del üongreso que vienen celebrando los compañeros ~mplea dos de Oficinas al mar 

gen de su :ii' ederación nacional asi como de la que remite el compañero Cervera 

de Valencia insis tiendo en la necesidad de que le vendamos una máquina de ess 

cribir que dejó en nuestro poder hace unos meses en momento que era dable sent 

tir necesidad de hacer una operación con los compañ eros del üindicato de Palen 

cia.Se le ha contestado insistiendo en que no vemos modo de atender el encargo 

que nos ha confiado. 

Si los compañeros de Tapia de Casariego tratan de que el ~inisterio 

de l'rabaj o resuelva pronto y de acuerdo con su razon el asunto que tienen plan 

teado como recurso desde hace algunos meses,tendrpa.n que hacer gestiones cer ca 

del Jurado I i:xto de Obras Públicas de Asturias para que examine de nuev o el ca 
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Y dé lugar a Que el pa trona inter s ado inte rponga d e s egundas el recurso que 

cons i dere oportuno o b ien acep te co mo a certa da l a resolución <pe tome el 

organismo autorizado por l a Ley para entender en las di ferencias entre pat 

tronos y obreros .Estos came.radas,han razonado su carta suponiendo cp.e está 

en nuestra manox resolver el recurso de acuerdo con sus deseos haciendo al

guna gestión en el ~inisterio . Para conocimiento de la §edrac i ón Provinc i al 

de Asturias,se le ha esc+ito inmediat amente dando cuenta de lo quedesean los 

compañeros de Tapia de Casariego . Tambien se ha comunicado a la misma l!1 ede 

ración que segun nuestros informes,no ha tenido entrada en el ... ainisterio 

de Trabajo,el Contrato correspondiente a los compañeros dedicados a los 

trabajos en Obras Públicast 

Suponiendo que la razon esté de parte del compañero accidentado 

de que nos habla la organización de La Bañeza,lo procedente es someterle 

a nuevo reconocimiento facultativo y entablar una demanda ante el Tribunal 

Industrial si l a Compañia de : eguros se enc~entra dispuesta a mantener su 

actitud contraria al pago de los jornales que venía abonando a este ca ma

rada.Concurren en este caso circunstancias que en nada favorecen la si tuac 

ción del accidenta do, p ero esto no ha sido inconveniente para mandar a la 

or ganización los eleroontos informativos que necesita si por fin se dispo

ne a demanda r a l patrono o bien a la Compañ ia de eguros. 

Dado lo interesante de la información que proporciona la Sociedad 

de Al b añ iles de Vitoria en relac iÓn con la vida de los Jurados k uctos y la 

Gonducta equivocada de algunos de los que desempañan cargos de la mayor res 

ponsabilidad,se le ha contestado recomendando a estos camaradas no dejen pa

sar l a s cosa s como si no les interesaran~Toda sentencia que por injusta no 

satisfaga a los compañ eros directamente bintere sados . en ella,debe recurrirse 

ante el ...l.inisterio como hacen los pat renos con muchas de las que a juicio 

suya no responden a un criterio de justicia. 

A1 remitir el importe de los Qupones de un trimestre a esta Fede

ración,dice l a Pro~incial de Castellon que es tan grave la situación en que 

ea encuentranlos trabs j adores de la provincia que tendrán _que declarar una 

huelga general si quieren terminar de una u otra manera la crisis en que se 

vive desde hace bastantevtiempo.Se les ha contestado llamando su atención 

s obre lo grave que serí a una huelga general en momentos que tan precis o es 

conservar l a s energías de todas nuestras organizaciones ante posibl es a co-



me tida s .de l a re a cción politioa que a menaza constamente a todas las ins ti

t ucione s demooÉa ticas d el pais. 

Contestando nuestra carta,dice el Delegado del Sobierno en Cana 

les del Lozoya que por su parte no hay el menor reparo en pagar a los campa.~ 

ñeros de Colmenar los salarios estipulados en el Contrato de Trabajo a cuyo 

fin ha da.do las instruc ciones oportunas para qu.e inmediatamente quede corre 

gida la infracción que 1).amotivado nuestra queja .Hamo s comunicado a los camar 

radss de Colmenar Viejo el resultad o de , nuestra intervención y suponemos que 

se haya cumplido el ofrecimiento que dejamos señalado en las lineas ant ario 

res. 

Fracasadas las gestiones que han emprendido los compañeros Albañiles de 

iartos para conseguir el prestamo con interés que trataban de negociar con 

un establecimiento de crédito,se ven en la necesidad de gestionar el asunto 

con la Caja de rrevisión de Gra.ñada a cuyo fin piden una carta de presenta

ción para el compañero Otero.Se les ha contestado de acuerdo con esta peti

ción ya que se trata de un camarada sobradamente conocido por todos los que 

militamos en las organizaciones obreras de la Unión General de Trabajadores. 

La Ejecutiva recibe con agrado la carta de la *grupac iÓn Socialista 

de Navas de San Juan, en la que se nos inform de haber llegado a un acuerdo 

con los camara das Álbañiles en punto a liOO salarios que corresponde percibir 

a los que tr ab a j an el pozo en cons 1rucción en aquel ,Iunicipio.De la noticia 

que trasmiten estos camara das, hemos da do cuenta a la Socia dad de Albañil es 

para que sepan ten, mos conocimiento del reuul tad o de esas negociaciones. 

El becretario diÓ cuenta de haberse celebrado un ~itin de propagan 

da sindical y politica en San ' ebastian,con la colaboración del Diputado so 

cialista Luis Romero.Ha habido buena c.oncurrencia y la situación general de 

nuestras organizaciones en aquella capital difiere mucho de la que conocimo s 

hace añ os durante nuestras primeras visitas a estos mismos camaradas . 

Se levante la sesión a las nueve y media de la noche,extendiendo 

la presente acta oue comoSecrtario certifico. 

1!il Pre s id en te • El 3 ec retar io,, 

" 
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Acta de la reun ión c elebrada por la UomisiÓn 3 jecutiva d e l a 

FederaciÓn1Na c i ona1 d e la ~d i f ioa ción,el t rei n t a d e bril de mil nov eci 

entos treinta y cuatro .Asisten los compañeros Antonio Fernandez , Santia 

go Gre.c ia ,..t! elix l-ena,i.:~ar i aho ¡ illapl ana y Anastas i o de Srec ia . 

Aprobada el acta anter i or , se da cuenta de las peticiones de 

ingreso recibidas de l as 0ociedades de Moralzarzal , Ofic i os varios de 

San Julian de Our í a,Oficios Varios de i'onga y Oficios Varios de nava . To 

das las Secciones correspondientes a la provincia de sturias,hacen le 

demanda de ingreso por conducto de su Federación de Industria . De nuestro 

acuerdo,se dará cuenta a los organismos corres pondientes como se hace 

en todas estas ocasiones . 

SOLIDAR ID D.Vistas las comunicaciones procedentes de Las Pal 

mas,Casa del .l?ueblo de adrid y Federación Local de '"'Oc'iedades Ubreras d 

de Tudela,se acuerda contestar a cada una de est a s cartas del modo \me 

a continuación resumimos. 

~andar cien pesetas en concepto de donativo para que las or 

gani0aciones de Las Palmas , hsgan frente a .• las necesidades de un proceso 

que se instruye contra un buen grupo de camaradas or@anizados por hechas 

ocurridos en aque lla Isla y de los cuales tenemos referencias de prensa . 

Decir a l a Junta de la Casa del Pueblo,que siguiendo con el 

debido interés todo cuanto se relaciona con el conflicto planteado en la 

Industria. MetalÚrgica,ni nuestras atribuciones ni el estado de la Caja 

de la Fed erac iÓn, consienten a esta .ti} je cutiva llegar en la pre stac iÓn de 

solidaridad a manifestaciones tan prácticas como fuera deseo de to dos lo 

camaradas que la componen. 

En cuanto a la Casa del Pu ebl o de 'fudela, inte re~ ando tamb i en 

que en cada Centro importante de población cuenten las organizaciones 

de la Unión con el hogar que necesitan par a sus trabajos de propaganda 

y todos aquellos otros que son propios de nuestras Secciones,no es posi 

ble atender su requerimiento por falta de medios materiales y de atribu 

ciones para respender adecuadamente a las muchas demandas que se nos ha

cen por sociedades de la Unión General . 

Je acuerda devolve~ los números que ha mandado el Grupo So 

cia lista de Auxiliares de ?armacia de dadrid con motivo de la riia de 



\ 60G 

libros que t i enen en pro yecto pa r a d entro de poco tiemp o . :::i e ha re c ibido una 

car t e d e 1 indica to d ~ i' oral de 1 os Va dos , en l a que s e no s i n for ma de 1 as 

razones que tienen para permanecer atrasados en el pago de cuotas reglamen

tarias . Ll0van en huelga tanto tiempo como sabemos , y prometen dedicar los pri 

meros fondos de que dispongan a cumplir sus deberes c on esta organ i zac ión na 

cional . Zn cuanto a la marcha de la huelga , no dicen casi nada nuevo a ro ser 

que las autoridades del .i.<.inisterio de .Lrabajo , se hsn visto en la necesidad d 

de imponer a la ·lmpresa una multa q.e quinientas pesetas por negarse a campa 

recer ante el Delegado del ~rabajo . Se aplaza toda determinacion respecto de 

este Sindicato,teniendo en cuenta las malas condiciones an que se encuentra 

uor causas tan conocidas cual la huelga de que hacemos mención. 

HU3IG_ GJ!ki,RAL . Las tres organizaciones federadas de Carballino,infor 

man a la Comisión Ejecutiva de encontrarse en muy malas condiciones de traba 

jo -por la paralización de alsunas obras públicas en que unicamente podían en 

contrar oc u.pac iÓn los numerosos compaña ros que caree en de ella .1'ratan de re

currir a procedimiento tan importante como es siempre la huelga general,ya 

que esto puede ocasionar estados de orden públic o en los que la clase obrera 

sea tratada con menos consideración del& que realmente merece.Si el ~stado 

encuentra dificultades dignas de tenerse en cuenta para proseguir Ji.as obras 

iniciadas,no puede enfocarse el tratamiendio de este problema del mismo modo 

que si se estuviera ante un caso de enemiga patronal cual las que suelen pro 

ducirse en ciertos sitios donde son violentas las relaciones entre ambas cla 

ses contendientes .Por su parte, el ··unic ipio, tendría que cargar con el pe so 

moral que repre s enta un conflicto de tales dimensiones sin que le quepa la 

menor posiblidad de arreglo en lo que sucede ya que puede suceder que no ten 

ga medios materiales con que hncer frente a la situación .3stas considera.cío 

nes,llevan a la Comisión 1~jecutiva a pronunciarse en contra de que los campa 

fi eros de Carballino planteen el movimiento de huelga que desean , pensando se 

guramente que de este modo ha de centrar solución la crisis de trabajo que 

vienen padeciendo.ce ha escrito al winistro de Obras ~Úblicas , preguntnndo la 

causa que motiva la paralización de los trabajos del ferrocarril de Orense, 

por si fuera dable.,énnontrar en este terreno algun camiYo de solución • 

.J.n .Jecre tario da cuenta de que, no habiendo recibido contestac iÓn 

de la Federación Local de Madrid en lo que respecta a las condiciones regla 
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do que juicio le ¡nerece el funcionamiento de un organismo en el que su .:ie

cretario no puede dar cuenta del traba jo que re ~liz a al cab o de tres semana 

nas de habe r enviado una carta a Secciones como la ~'ederaciÓn Local. 

Durante el tiempo que media desde nuestra reunión anterior,se ha 

planteado por la misma 1! edera ción de :.:adrid,la conveniencia de celebrar una 

campaña de propeganda a favor de que el Gobierno arbitre soluciones a la cri 

sis de trabaj o en que se encuent r an la mayoria de nuestras or gan izaciones. 

cusando recibo de este comunicado p or tranquiliiar a los compañeros de la E 

.i eéutiva de l~adr id,ha acordado la l~acional convocar a uns representación de 

los primeros para tratar con el detenimiento deb ido problema de tanto ínter 

rés como resulta para todos una situación tan grave desde el punto d6 vista 

económico y sindical. 

1a l!1 ederación :Nacional de Empleados de Ofic inas,comunica que ha 

señala.do la fecha del seis del próx imo mayo , para inaugurar las deliberacio 

nes de su Congreso ordinario y que verían con gusto asistiera una re)resen 

tación fraternal de la Ed ificación,como se hace en buena parte de los con

gresos convocados por or·ganisaciones hermanas • .:i e designa al camarada ~eso

ro por encontrarse en circunstancias mas fáciles de as istir a dicho Congre-

so. 

C.AT LU1A .Un comunicado del uecretario eg ional de la Unión Genera 1 de 

Trabajadores de Cataluña , pone en nuestro conocimiento que entre los compaña 

ros q e retiraron sus representaciones del reciente Congreso ~eg ional,se ini 

ciado el propósito de aconsejar a l a s orgen izaciones catalanas su baja en 

el ~ecretariado .Convencidos de la gravedad de la situsción que puede crear

se en nuestr s ,:i ecciones caso de atender los requerimientos de ciertos com

pañeros ,se ha m,=mdado una Circular aconsejando a todas ellas sigan adneri

das al 1.1ecr j tariado 1teg ional como lo han estado hasta ahora .Mientra s e ea la 

actual la org nizec ión autoriaa da por la Unión venera l de l'raba,jad ores, n ingu 

na de nuestras ~acciones de Cataluña,debe abandonar el puesto que ocupa en 

el Secretariado.De esta Circu.lar,se ba enviado copia al ~ecretario Reg ional 

de Cataluña para que conozca nuestra. posición en presencia de este l amenta-

ble incidente. 

s_ L! 1\ll.NCA¡Constituida como sabemos le. l!'ederación .l?rovinci.al de la 
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Edificación de Sal!;:llll~mca , surgen algunas dificultades naturales en estos 

primeros momentos de actuación de su organismo directivo.Algunas Seccio

nes de l as que fol11'Iin parte de esa .1fe eración,se encuentran en condiciones 

regla entarias que han movido a la 'l' esorería de la Unión General a rogarles 

hagan lo posible por normalizarlas cuanto antes ya que de otro modo,se VBEa 

en el caso de darlas de baja.b-ometido a nuestro juicio este incidente,se 

ha dicho a los camaradas de Salamanca que lo mejor es ponerse en relaciones 

·con la Ejecutiva de la Unión Gene1al para que esta resuelva lo que consi 

dera mas acertado a la vista de cuantos informes ~e le hayan facilitado o 

puedan mandarse d_spué en defensa de a.a actitud de la 0ociedad de GuijU:elo. 

Por lo que respecta a las organizaciones de la Provincia, se les en 

carga hagan la invitación correspondiente a todas las que forman parte de 

la irac ional y si fuera necesario, ve riamos de p onernos. en e omunicac iÓin e on 

ellas para convemcerles de que su puesto está en la .2rovincia l. 

_!STIBiftS .Un patrono lbañiles de Oviedo,tenia contratado un vagon de 

Cemento de Toral da los Vados cuando la 1ederaciÓn Nacional acordó decla

rar el boicot al n~terial procedente de aquella fábrica y como parece que 

no se produce tan mal como 0tros con l a organ izac ión obrera,pregunta la So 

ciedad de Albañiles si estaría en lo cierto aceptando como buena solución 

la de consentir en gastar el material a que nos referimos ya que está fue

ra de duda que cuando el interesado proeediÓ como lo ha heQho ,nada sabia de 

nuestros relaciones con la Direeción de la Fábrica de 1oral .Se ha contesta

do esta carta,diciendo a los camamdas que la suscriben,que,si no hay in

conveniente para la Federación Provincial , por nuestra parte puede acceder-

se a lo que pide el ueñor Zuvizarreta a las organizacione~ obreras de Oviedo. 

Conocidos los términos de una carta procedente de la ocie dad de 

Albañiles de ·viadrid,en la que se queja de la conducta observada p or un patro 

no de Getafe con varios compañeros de esta Socied.ad ,nos hemos dirigido a la 

Sección directamente interesda preguntando cual haya sido su intervención en 

el asunto por si fuera posible encontrar remedio a estas diferencias entre 

dos organizaciones federadas. 

Sabe la Comisión Ej ecutiva,que diariamente se reciben cartas de 

nuestras ""'ecciones preguntando cual es la situación de sus respectivos asun

tos en el 11u.inisterio de 'l'rabaj o y como las visitas constantes que venimos 
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ha ciendo no 1 ind.an t anto re sulta do como debieran, s e ha escrito una carta al 

Señor Repinque, a compañada de nota de los contra tos que tenemo s en espe ra de 

trami ~aeión desde hace muchos meses .Al gunos datan de mas de un año.3n este 

caso se encuentra el· de Canteros de ..:,egovia de cuya :3ocie dad se ha reo ib i doo 

una carta en la que se advierte que aque l los compañeros piEraan d~olarar l a 

huelga para terminar c on una situación qu e ya consideran imposibl e de soste 

ner . Se les ha contestado informando de nuestras intenciones cerca del Gobier 

)no y aconsejando desistan de plantear movimiento en circunstancias tan poco 

favorables como las presentes . 

Enterados por el compañero .:,ecretario de que en Santander funciona 

una Federación ?rovincial de lndustria con la que tuvimos relaciones hace 

algunos años y de cuya existencia actual apenas teníamos conocimiento ofi

cial.Com la ..:!..jecutiva trabaja por constituir or ganizaciones de ese tipo en 

todas l as prov incias cuy o desarrollo sind ical lo permite,se ~a escrito a las 

Secc iones federadas invi tanda a que se nos manden los documentos reglamenta 

rios ind i spensables para el mejor conocimiento de la situación en que sex 

encuentra la .l:!'ederac iÓn de que tratamos. 

Tambien se ha escrito a la Unión General,preguntando si conside 

ra lle gad o el momento de que las organizaciones de Carpinteros y Cerámicos 

de Santander ,normalicen su situación ingresando en las Federaciones naciona

les respectivas . Las referencias que hemos recogido , durante la vts ita verifi 

cada recientemente en nombre la Unión General,hacen creer que no se concede 

a este asunto toda la importancia que tiene por parte de algunas organizacio 

nes. 

Consulta la Sociedad de Oficios Varios de Ufu>.,lo que procede hacer en 

el caso de que el patrono para quien trabajan en las obras de un salto de 

agua,se niegue a concederles .el aumento en los salarios que trata n de pedir 

lo mas pronto posible . Por tratarse de una obra que no urge terminar , aquello 

ofrece alguna dificultad de importancia en cuan to los compañe ros declaren 

la huelga unico medio de responder a la que esperan sea negativa del patro 

no . Se les aconseja esperen la caducidad del Contrato de ':.L'rabajo en vigor , en 

evitación de daños como los que ocasionaria un paro de algunas semanas des 

pues de las calamidades que han sufr i do durante el invierno que acaba de 

terminar . 
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Coincidie ndo con una ca rta suscrita por la re presen tooión oficia l de 1 

l a Socieda d de Peones de l' rujillo,se ha recibido ot ra del compañero Juan To 

rre s a quien se diÓ de baja en esta organizac iÓn p or habe r se negad o a cunm 

plir determinado acuerd o que trata de las relaciones de l os c ompañeros aso 

ciados con aquellos oue no lo s on . Como hay ev i dente contr ad i c c i ón entre l as 

dos cartas a que nos referimos ,la Se cretar í a ba contestado al compafero de 

quien tratamos lo que nos dice .la Sociedad y c oligiendo que este acuerdo 

se refiere a todos los que se encuentren en las mismas condi ciones , se le 

advierte de la conveniencia de tratar el asunto con la Junta Directiva .en 

la seguridad de que estos compañeros harán l o posible por dar al asunto la 

solución justa que merece en cumplimiento de sus acuerdos . 

Se ha despachado una c omunicac i ón de la ~ociedad de Albañiles de 

Alicante,en la que se nos piden datos de diferentes sitios sin concret13r el 

caracter de los informes que necezitan . e les ba contestado rogando concre 

ten lo que necesiten en la seguridad de que estando a nuestro alcance,no 

ha de pasar mucho tiempo sin atenderles . 

ueda enterada la Comisión .aJjecutiva de los documentos que se han 

recibido del Sindicato de la ~dificación de Elche informando de la situa

ción especial a que les lleva la clase patronal con motivo del cumplimiento 

de los pactos que dieron solución a los conflictos planteados recientemen

te en aquella localidad.No se harán gestiones en el ünist.erio de J.rabajo , 

mientras no tengamos la evidencia de que los patronos se niegan en absolu

to a cumplir los compromisos contraídos con la organización obrera .El segun 

do de estos informes,procede de la Federación Internacional y trata de va

rios asuntos de tramite cuales son la composición del nuev o Comité ~jecutiv 

vo a la vis ta de la nueva si tuac iÓn que se ha creado con la fusti.~n verifica 

da con la Internacional de ubreras en ,Iadera . 

El .:iecretro-io informa a la Ejecutiva de .sus impresi ones perso

nales después de la visita a Santander en nombre de la Unión General .Ha ha 

blado con al.gunos camaradas de nuestras 3ecciones y celebrado dos actos de 

propaganda en la capital y Torrelavega ambos muy importantes por e l nú~ero 

de c ompañeros que los he.n presenciado . 

No ha iend o mas asunt os , se levanta la sesión a las nueve de 

lij noche 
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Acta de la reunión ordinaria celebrada por la Comisión Jjecutiva da 

la ..IPederaciÓn Nacional de la idificación, el . siete de Mayo de mil novecien 

tos treinta y cuatro. reside el coJ1peñero Nicolás Gonzalez y asisten .. a

riano Villaplana,Antonio ernandez,Felix .:ena y Anastasia de uracia. 

Aprobada el acta anterior y vistos los términos en que viene con

cebida una carta de la dociedad de la Edificación de Pechina,se acuerda 

darla de bajg en la l!, ederaciÓn y poner este acuerdo en conocimiento de la 

Unión General de Trabajad ores y Federación Local de ~adrid. 

En consideración a la carta que remite la Federación a~ional 

de l a Industria Hotelera y Cafetera,se acuerda designar al compañero An

tonio 'ernandez para que lleve nuestra representación como Delegado fra

ternal durante el tiempo que duren las delibera.cienes del Congreso que 

inauguran el veintiocho del corriente. 

La Federación Local de la Edificación,contesta nuestra carta 

preguntand o cuándo podrán normalizar su situación administrat iva con la 

Nacional . Dice que ha tratado el asunto en el Comité Central y que si ha 

demorado un poco la contestación,fué esperando que las organizaciones 

tomasen alguna resolución pagand o parte de su débitos a la Local.Se expre 

sa en términos que hacen creer ha habido en nosotros determinado ~ropó

si to al recomen.darles llevaran eJ. asunto ente el Comité C en tral,Se les 

contesta diciendo que no ha habido moviles distintos que los naturales e 

en quienes conocen como nosotros la situación administrativa en que se 

encuentra esta org~nismo nacional.Si no pued ~n normalizar la situación 

de todas lgs ~ecciones,debieran a l menos ocuparse de satisfacer las cuo

tas de a quell as que vienen pagand o normalmente a la federación Local , 

Con una carta de la. Sociedad de Albañiles de Ubeda, se ha reci

bido un centenar de números }P'..0.ra la rifa de dos casas que se han cons

truido en aquella localidad por cuenta de las organizaciones obreras y 

sintiendo mucho l a situación en que e e encuentran estos .compañeros,no 

es posible compla cerles en la adquisición de esos númercm.. 

Queda enterada la Comisión tjecuti~a del buen efe to que ha cau 

sado entre los compañe ros Albañiles de Barcelona,la Circular de esta Fe 

deración recomendando a todas nrrestras ~acciones de Cataluña permanezcan 

a dheridas al Se cretariado Reg ional,Se le acusa recibo estimulando a est 
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tos compañeros pa r a que propaguen entre las organizaciones que puedan el sen 

tid o de n u estra comunica ción . 'l1ambien se ha recibido una carta del Secreta ria

do de Cata l uña , expresand o su rec onoc i mi ent o p or nuestra i nterve nc ión c erca de 

las ~acciones federadas y una Ci rcular de la Uni ón Genera l de Trabajadores , r e 

comendando a l as Federac ion e s na cionales i nte rc e dan cerca de sus ·oc i edades 

de Cataluña para ev i tar prosperen l os mnejos a que se ded i can los repres en 

tantes de Uni ó Socialista de Cataluña . 

Se ratifica el ac uerdo anter i or sobre las organ i zac iones de Las .i:?al 

mas,no obstante haber tenid o conoc:im.iento de la conducta que se sigue por al 

gunos compañeros de la l ocalidad en relac i ón con los organismos nacionales au 

torizando al Tesorero para que imponga el giro de cien pesetas acordado en 

nuestra reunión anterior . 

~nterados del mal estado .en que se encuentra la vieja prisión de Bur 

gos y conocimiento de que se ha llevado a muchos c,ompañeros. de otras provinci 

as, se },..a escrito al Sindicato de la ...!idificación de aquella capital preguntan

do si son ciertas nuestras noticias para escribir al Ministro ~orrespondiente 

con objeto de buscar reme dio a la situación en que se hallan la mayor parte 

de los compañeros a quiB.nes ha correspondido el traslado a aquella carcel. 

No habiendo contestado el ~inistro de Obras Públicas nuestra carta 

preguntando por los motivos que han impuesto al Gobierno la suspensión de las 

obras del Ferrocarril de Orense en la parte que corresponde a Carballino,se 

le ha enviado otra c omunicaciÓn insistiendo en la necesidad de que nos diga 

algo concret o con lo que podamos contestar a l os compaña ros que nos han escri 

to exponiendo la mala situación en que se encuentran a. ca usa de la crisis . 

Al Director General de ~rabajo,se le ha remitido una comunicación 

poniendo en su conocimiento que desde hace dos años lleva en el idinisterio un 

recurso contra s ente ne ia del Jurado h ixto correspondiente p or el importe de 

horas extraordinarias que reclama n los compañeros de la Fábr i ca de Cementos 

de Castillej O·. ~l 'i1 esorero amplia la información sobre este asunto diciendo a 

la Ejecutiva ·que es posible se haya perdido el expediente a que nos referimos 

en esta parte de la 
. , 

ses1.on . 

~n una comunicac ión oficial de la Unión General de '.1.'rabajadores, ee 

conv oca al compañero [ar ia.no Vill aplana a la reunión extrao1·dinar i a que ce le 
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brará el Comité Nacional el 11 del corriente a la diez de la n::añana c.on 

el solo objeto de elegir a dos compañeros que lleven la r~presentación 

de l a Unión General como Delegados Té~nicos en la Conferencia lnternacio 

nal del .1rabajo que inaugura sus deliberaciones en los primeros días de 

Junio del corriente año. 

Se han recibido carta y telegrarre. de la Sociedad de 'anteros de 

Albacet.e haciendo saber el resultado negativo de las gestiones qu e habia 

comenzado para conseguir aut orización a fin de celebrar un acto de pro

paganda en el que había de intervenir el compañero ue cretario. 

La situación que refieren en su carta los compañeros Albañiles 

de lü.iajadas ,no puede ser mas lamentable pues lo mismo patronos ue au

toridades,consideram llegado el momento de infligir a las organizacio

nes obre ras al mayor daño posible e orno reprsalaa e entra lo que han dado 

en llamar los dos años de política soclalista.~e les ha contestado acog í 

endo con toda cons iderac iÓn sus lamentaciones y prometiendo :tace r lo po

sible porque el 1.í: ir:iisterio de Insyruc.ción ..t?Ública despache en breve el 

expediente de cons true ción de ~scuslas que espera tramitación desde hBüe 

tanto tiempo. 

Contestando a la ~ociedad de Albañiles de La Vileta,se les dice 
. . , 

que a nuestro juicio,la organ1zac1on de obreros municipales no tiene de 

recho a pedir para si como asociados a todos los compañeros. que circuns 

tancialmente trabaj an por cuenta del J.Uunicipio debido a que no tienen 

ocupación en los trabajos que son propios de su profesión hab itual. 

Del ca mara Fabra Ribas,se ha recibido una comunicación ~compa

ñando quinientas Circula res de propaganda de le Rev lsta Internacional de 
. , 

Trabajo asunto del que nos ocupamos en alguna otra reunion de jecutiva 

con motivo de una carta de este.mismo compa ñero . 

La Se ce iÓn de Al bañ ile s de Getafe, die e que no ha tenido la me -

nor intervención en el asunto que nos han planteado los e ompa ñ eros de 

Madrid por el despido de algunos de sus a sociados en obras enclavadas en 

aquel término municipal.Parece que el ueñor . ~alomeque,ha tratado de di

simular de esa manera su intención de no tener personal a quien corres

ponda salario superior al establecido en Getafe . De lo que nos di cen los 

compañeros que .... uscriben esta carta, se ]:i.a. informa.do inmediatamente a la 



.:) eoción de n-1 bañile s de ·
1

a drid • ..!In una a tanta comunica ción de la Socie dad de 

l bañil es de Alicante,expresa n estos compañeros el agr a dec i miento que s ien

ten hacia la Comisión 'jecut i va p or las gestiones que viene realizand o en 

pro de que se c onst i)uya cuanto antes el Jurado -, ixto de la Edificación con 

residencia en la capital.noticias poster i ores hacen saber que esta organiza

ción obrera,no tiene derecho a inte ven.ir en la elección de Vocales , porque 

no figura en el Censo Electoral Social del .W.inisterio de 1'raba jo . ?uede poner

se de acuerdo con las demás Secciones de la localidad que se encuentren en 

plenitud de derechos a este respecto para que recaiga algun puesto de la can 

didatura en compañ..eros asociados a la organización de que tratamos . 

CRISIS.Comp~recen los compañeros Recuero y Dominguez en representac 

ción de la Federación Local de adrid a quienes se había citado para tratar 

de su carta relativa '3. 1 crisis de trabajo .Han dado extensa cuenta de los 

~lanes que tienen en estud,io del Gobierno,y de los cuales esperan un alivio 

en esta triste situación de paro a que vienen sometidos muchos miles de nues 

tros camaradas de Madrid . Por lo que rspecta a la campaña pública en demsnda 

de sol1i.ción,cuentan desde luego con nuestra ayuda como se ha hecho en distin 

tas ocasiones en que fuimos invitados por las organizaciones de ·adrid.No pue 

de hacerse el mismo ofrecimiento en cuanto respecta a provincias,porque en ca 

da una tiene la crisis de trabajo aspectos distintos a los que caracterizan a 

la de · adrid. 

contihuación,se han cambiado impresiones sobre el estado admi

nistrativo en que se encuentra la organiza iÓn de 1ia drid con la Federación 

Nacional.Las carta s de que nos ocupamos en otro lugar,no satisfacen por com

pleto a la Comisión ~jeuutiva en cuanto se deja para una fecha indeterminada 

aquella en que ha de comenzar a pagarse el importe de los débitos que tienen 

con la nacional los e ompañe ros de \ladr id .La Federac iÓn Local, tiene encarga do 

a su Tesorero un estudio de la situación económica en que se encuentra y si 

se toman algunas medidas de importancia,acaso estemos cerca del momento en que 

comience a liquidarse esta si tuac iÓn irregular en que se encuentran en el, pago 

de sus cuotas regla menta ria s. 

Se levanta la sesión a las once de la noche extendiendo la pre 

sente acta que corno ~ecretario certifico. 

El Presidente . 

ff~~ 
El 0ecretario, 

~~ 
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Acta de la sesión ordinaria celebraia por l a Comisión .!lljecutiva 

de l a Federación Nacional de la Edificación, el ca torce de ·~ayo de mil 

n ovecientos tre i nta y cuatro. Preside el compañero Nic olás Gonzalez y asis 

ten ··ariano Villaplana,Santiago Garcia , Antonio §ernandez y Anastasia de 

Gracia .. 

Aprobada el a c ta de la reunión anterior , se da cuenta de una cart 

ta que remite la Unión General de 'l'rabajadores, en la que la .Ifoderactión 

Local de Soci edad es ubreras de Irun informa. de las condiciones en que s a 

encuentra la Sección de Canteros de aquella localidad.Se. acuerda dar da 

baja por débito a esta 0ección,y poner en conocimiento · de la Unión Gene

ral de ~rabajadores , el acuerdo de la Comisión ¿jecutiva, 

.,_,_.1 compañero .::iecretario , da cuenta de haberse dirigido una carta 

al Sindicato de ls Edificación de Elche , preguntando cuales son las cau 

sas que le han obligado a la organización local a declarar un movimien

to de caracter general y ofreciendo nuestro apoyo en el caso de que fue 

ra preciso hacer alguna intervención cerca del Gobierno . 

ASESIN!TO.J!illterados los compañeros de ~jecutiva del suceso ocu

rrido nace dos dies en el local del Circulo Socialista de Cuatro Cami

nos,se acuerda mandar una carta expresando nuestro sentimiento al Sindi

cato ·etálúrgico,por la muerte del compañero Ildefons.o Corralíes . Igualman 

te se acuerda designar, al compañero Antonio iernandez,para _ue llave la ' 

reprasentación de la Comisión ~jecutiva en el sepelio del camarada falle 

cido aconsecuencia de una agresión inesperada que atribuyen los entera

dos a las huestes de Acción Popular. 

SOLID. RIDAD.El Sindicato Metalúrgico de .lJadrid,sostiene lÍl.lla 

huelga desde hace diez semanas por conseguir la jornada de cuarenta y 

cuatro horas como tienen ya muchos oficios en esta capital.Las interven 

ciones del Gobierno en busca de solución,no han tenido el menor resulta 

do ye que parece dispuesto a dejar que llegue el dia en cp.e la miseria 

entregue sin condiciones a los compañeros hue l guistas . Teniendo en cuen

ta lo grave de esta situación por la miseria que ocasiona entre los aom 

pañeros interesados por e l confl i cto ,la Junta Administrativa lia la Casa 

del Eueb lo, ha hecho un llamamiento a la solidaridad entre t odo s l os t r a 

bajadores organizados de esta capital . Considerando el caso ex ce pcional 
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t anto p or l a dureza de l a contienda como por los l a zos de compañ ermsmo que 

no s unen con estos carm.r a da s a dheridos a l a Unión General desde h aos much os 

años , se ha tomado la resuluci ón de mandar .una Circular a las organ,izaciones 

federadas apelando a su sol i daridad en la myor medida que puedan . 

Contestando a la Sociedad de üfic i os vari os de Uña , se les ha di cho 

a los compañeros que dirigen la organi zación que sigue sin resolver la h uel 

ga de Metalúrgicos de lciadrid porque la clase patronal se obstina en negarle.;; 

las cuarenta y cuatro horas como jornada semanal que es el unico objetivo 

del movimiEnto . 

Vista la Circular que remite la Agrupación ~ocialista de Madrid 

hablando de las obligaciones ineludibles que le impone la situación de los 

compru1eros presos por diferentes motivos so~iales o politicos,se acuerda con 

tribuir con la cantidad de cien pesetas sintiendo que la situación de Teso

rería no permita ser mas amplios en esta manifesteción de solidaridad. 

En la tarde del dia de la fecha a que corresponde esta acta,se ha 

sabido que en eJ. 1:1.inisterio de Instrucción .PÚblica,queda muy poco por hacer 

para que el expediente de construcciones escolares en liiajadas se encuentre 

en situación de proceder a la subasta . Se ha escrito al ·Hnistro pidiendo m 

ga lo posible para que inmediatamente se encuentre totalmente ultimada la 

trami ta.ción y puedan trabajar los muchos compaña ros de a quella población a 

quienes alcanza fuertemente la crisis de trabajo. 

Se ha contestado a la organiza~ión obrera de San Ildefonso,diciendo 

que la distribución de niños de los huelgua~tas metalúrgicos de Madrid,es 

cosa que corresponde hacer a los camaradas del Sindicato a quien pueden diri. 

girse expresando su deseo de tomar alg~ pequeño p,or todo el tiempo que dura 

la huelgap 

Otra.de las gestiones de que hs conocido el organismo directivo de 

la Federación,es el de las gestiones que se hac en en Instrucción Pública con 

objeta de que cuanto a .tes despachen el expediente de cons rucción de la nue 

va ]1acultad de adicina asunto sobre el cual se ha escrito tambien al .w.inis 

tro pidiendo la mayor octividad en la solución . 

TORAL/.30LUCI0N . La carta que suscr i ben los compañeros del S i ndica t o 

de ~oral de l o s vados , informando de la soluci ón de la huelga que te nian pen 

diente d sde hace di ez m~ses , hac~ cr er que las condiciones que se han a cep-
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t ado por a qu ello s co mpañ eros , no son t a n buenas como debieran da da l a dura 

ción del conflicto . Dej an p or a cla r a r si permanc en traba j nnd o los oue ha ce 

pocas semanas se prestaron a actuar de t.raidores al servicio de la 'mpre 

sa y si vuelven inm.ediat8mente todos los compañeros que trabajan en aque 

lla explotac iÓn desde nntes de planteers e el confli et a .Bobre t odos est os 

extremos se ha preguntado al Sind i cato para que nos informen debidamente 

con la mayor rapidez que puedan • 

.?RO.P.AGAMDL.2e conoce una carta de,- la Sociedad de Albañiles de LeiIDn, 

pidiendo se concrate acerca del compañero oue haya de representarnos en 

el acto que han de celebrar a Últimos. de este ID3 s con motivo del aniversa 

rio de la 0ociedad.Se les ha dicho que no vemos inconveniente en que nos 

represente el compa ñero Seeretario y en cuanto a la intervención de una 

compañera,se les aconseja escriban a quien consideren mas conveniente 

ya que nosotros tenemos poco tiempo para hacLr esa gestión con el resulta 

do favorable oue todos deseamos. 

De Aguilas,dlce la ociedad de Vficios Varios que ya as tiempo 

de celebrar el acto público d,e que venimos hablando durante algunas seman 

nas y que no obstante lo dicho en sus cartas por la compa5era ·iiargarita 

Nel en,debe darse la reunión el domingo 20 del aatual en lo que no hay 

el menor reparo por lo que depende de esta ~jecutiva. 

Se ha apro~echado este momento de la sesión,para. que el ~ecre 

tario informe de la reunión celebrada el domingo en la Plaza ~e ~oros de 

Cáceres en la que intervinatron con él los camaradas Diputados por aquella 

provincia,Grenados y Lozano. La reunión ha estado bien en lo que hace a 

a sistencia de personal entre .e.l oue cont9.ban muchas mujeres obreras . 

Las cartas recibidas de varias Secciones preguntando lo que de 

ben hacer para emitir su voto en favor de la candidatura para la Comisión 

Paritaria Nacional del Instituto de i'revisión,se han contestado rogando 

no se tome ninguna decisión hasta aue se reciban las instrucciones conve 

nientes de la .&jecutiva de la unión 8-eneral de l 'rabajadores . 

No es posible aceptar como solución la propuesta qu.e hac-e la 3o 

ciedad de 1,;anteros de 9alamanca,porque a tanto equivaldría dejar al arbi

trio de cu.alqnéera de nos.otros lo que debe hacerse por las ._¡e cc iones en 

cosa tan delicada como el pago de cupones federativos . Los. compañeros d e 
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qu i enes hab l amos 1trata n de que s e re baj e una pa rte de lo qu e deben por c upone s 

semanale s y est o no pue de hacers e s in quebrant a r lo que i sp onen l o s ~statu

tos C!Ue .tenernos el deber de respetar en todas sus partes . (;,ue vsyah remitiendo 

cantidades en la medida que permitan sus fuerzas económicas y pronto quedará 

saldada la cuenta que tienen con la Federación desde hace algunos trimestres . 

Coitestgndo una carta de la .5oc ieds d de Sille da en la que tratan del fren 

te nnico,se ha insistid o en los puntos de -vista que ya les dimos a conocer en 

nuestras comunicac iones anteriores.Corresponde a la Unión General resolver lo 

que haya de hacerse en este sentido y por ahora no tenemos mas remedio que ate 

nernos e l as resoluciones ~nteriores • 

.r!. l Director General de Trabaj o,contesta una carta nuestra en la que se 

interesa l a tramitación mas rápida quesea posible de un recurso tan importan

te como el de las horas extraordinar i as de los compañeros que traba.jan en la 

?ábrica de Cement os de Castiilejo . Poco después,hemos sabido que no se encuentra 

en el " inisterio e l asunto a que nos refer-imos en estas lineas lo que ha hecho 

a ~ecretaría insistir nuevamente cerca del Director,por si tiene medio hab il de 

encontrar los documentos a que nos referimos. 

Q.uedó apr obada la contestación que diera el ...:>ecretario a la carta 

de la l::loc ie dad de eones de Truj illo relacionada con la situación en q_ue se en 

ouentra un compañero a quien ce ha i mpuest o una condena por considerarle partí 

cipe en los he chos ocurridos hace poco tiempo en la ~sta ción del Fe rrocarril de 

Ciempozuelos.Las gest iones qu e hemos hecho permiten decir a la Sociedad de que 

tratamosqique en efecto e se camaraa1:a está preso en Getafe y que se trabaja activ 

vamente por los amigos de la Federación Prov incia l Bocia lista con objeto de que 

dentro· de un corto plazo recobre la libertad. 

na comunicación recibi da de ~urgos contestando a la pregunta que se hi 

zo acerca de les condiciones de salubridad e h i g iene en que se encuentra aque 

lla carcel, ban confirmado lo que nos dijeron recientemente los compañeros de 

Zaragoza si bien nos dicen que h9n salido presos de ambiente tan malo como el 

que res piraban· los <1Ue tuvieron la desgracia de c aer en aquel establecimiento. 

En previsión de que todavía haya a lgunos compaEeros en tan malas condiciones, 

se ha escrito al I'inistro de Justicia pidiendo resuelva inmediatamente traslada 

do a quienes puedan encontrarse en tal situación. 

:J.AD ID.La ·Federación Local de la ~dificación,manda una Circular de 



619 

l e s que ha dirigido a sus uecciones llamando la tenclÓn sobre el estado en 

que se encuentra en punto al pago de cuotas re glamenterias a la Federación 

lacional. ~olicita un en t i c i po para este objt-t o a l as org13ni za cionas cJue s e 

enc uentren en c ondic iones de ha c e;rle a cue n ta de sus co t i za ciones ord i na rias . 

En una carta de es tos d i as , d ice l a .I!1ederación Loca l que l a ::> ociad.a d 

de :íJ.armol i sta s r e aba . su ap o,-p para ve r de librars e de l a i nfl uencia s i nd ica 

lis ta en los tall&1ras de Oant er í a y c omo esto i mplica el peligro de a l gun en

cuentro desagradab l e den l o s elementos a quménes n os referimos , encuentra un 

tanto inconsecuente la p osic ión actual d e l os compañero s Marmolistas . La de 

P intores,desea,por e l contrario autorizac i ón para conc¡3rtar un pacto con los 

de la Confed ración a los efectos de controlar el ingreso y baja de asoci a 

dos en cada une de estas organizaciones .Cualquiera que fuese la decisión del 

Comité Central,cr aria en la l!'ed ración un estado un tant o anormal por cuan

to de dos ~ecciones tan signifmcadas , cada una pide cosa totalmente distante 

de lo que pide la otra. 

Desnués de conoc erse la opinión de varios de los compañeros reunidos, 

se acuerda contestar a la Local aue nos sorprende haya ~ dido par•..; Cur a la 

Ej ecutiva cuando recordamo s que no ha.ce mucho,cuando se planteó este pr oble 

ma por primera vez , los compañ eros de 1adrid no pidieron pprecer a la FedeJra. 

ciÓn Nacional. 'n cuanto a _posibles inteligencias. con entidad es ajenas a las 

nuestras, los acuerdos que hayan de tomarse son propios de la Unión General de 

Trabajadores y no de las_ organizaciones de oficio en cada localidad. 

Conocida la situación en que .... e encuentra el compañero 'l.1orbellino en 

lo que re&pecta a su asistencia a las sesiones,se ha acordado escribir a la 

.... ocieda d de .tintares de .i..adrid,para que le haga saber nuestro deseo de que 

se reintegre inmediatamente al desempño del cargo de vocal para que fuá ele-
· \ gido por el vongreso. 

DiÓ cuente el compa riero Villaplana de lo tratado en el .Pleno de la Unión 

General de iraba,j"ldores dondes e ha e:l3egido a los compañeros Santiago y Lo i s 

para que lleven la representación de la Unión en la Conferencia Internacio

nql del rabajo . Como Delegado , en sustitución del compañe ro Caballero,va .2as 

cuel l.'omás en funciones de Secretario .11.d,junto . 

óe levanta. la sesión y se extd.e.nde la presente acta que como 

úecretar io cert i fic o. 
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e ta de l a r eunión ordi naria celeb r ada por l a Comi s ión Bjecutiva de 

la :B'ederaciÓn H _c i onal de l a ~di f ica c i ón , el v eint i uno de Liay o de mil nove cien 

tos treinta y cuatro . Presi de Uicolás Gonza l ez y asist en iel ix 1.1.ena , nntiago Gar 

cia, Antonio ~ernandez y Anqstasio de Gracia . 

~~probada el a cta de la sesión anteri or,la ""J jecutiva conoce de las 

comunica iones dirigidas a d ist i nta s ~ociedades de San 0ebastian y nntander 

preguntando cuales son los prupomitos d e todas las de cada una de estas provin

cia s en cuan to re spe cta n. l re gular funciona.miento de las ederaciones de Indus 

tri de que venimos tra t and o en cumplimiento de dedicisiones del Comité .-a .... io 

na l de esta •ederación.Antes de anora,se les ha escrito a estas Sociedades sin 

que hayamos tenido contestación que nos permita conocer e:-a ctamente l a pos ición 

en qu.e se encuentran a los efe e tos de, que nos ocupamos • 

.Por l a crisis de trabnj o en que se encuentran as í como p or l a s persa 

cuciones de oue s~n obje to muchas de nuestras ¿ ociedades de provinciae , s e en

tiende que l as de Celanova y arcarrota , deben c ausar baj3. en l a. 1eden1ción a la 

que no pueden abonar el i ~port e de los cupones r eg l ament a rias conforme disponen 

los a rticulas co rresp ondientes de nuestros -,statu.tos . En cumplimiento de los de 

l e Unión,se da cuent a de nues tro Dcuerd o a la Comisión E,jecutiva y a la .h'edera

c iÓn Loc al de ~edrid para ~ue suspenda el envio de su per ió dico a estas dos sec 

ciones hasta ah ora federadas . 

;;;¡e recibe u.na ca rta del .. inisterio de Justici a en l a que -e nos dice 

que han si do tras l a dad os todos lo s presos que estuv ieron instal EJ dos en l a Car 

cel de Burgos en t an ma l as condiciones de higiene y salubridad co r.io dimos cuen 

ta al Jinistro en una comunicación de fecha rel at i vamente reciente,La ~ jecuti

va re gist ra con satisfscc iÓn el heci o de que se haya puest o f in a una situación 

t an lamentable como l a que hemos denlirn.ciad o a l ¡,dnistro por eneal' o de los comp 

ñe ros de Z3rag oz a . 

La Socie dad de · intore s de tadrid,conte sta nuestra ca rta diciendo que 

el compañero Torbe llino,encuentrs l as micmas di f ic ultodes par a as i s tir a nues 

tras re unione s or d i na rias que aquellas d e qu e nos han heb l a do en a l guna otra 

ocas ión c trnndo se le s ha pl antead o este mismo asunto .Uo :::e toma ni:iguna d eter

minación,porque si se cambia el dia de nuestras re uniones, habrá que prescindir 

de 1 colaboración de otros compa,ie ros que tienen ca r gos en s us re sp ectiva s Soc ... 

edades profe s ionales . 
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Las org2niz~ c i onc s de Ce rámicos de Canabal y eones de .1.'onfor t e, a cusan 

recib o ·de nuestras car t as diciendo que lo ocu r r i do an t e riormente c on l a .L!'ede 

ración ..2rovincial de dociedades Obreras de la Unión uaneral,les :hace temer 

q_ue ahora. puedan repetirse los mismos hechos • .c;n relación con estas rnanifesta 

cienes que proceden de la prir!lera 9-e las ¡,)ecciones a las cuales aludimos , se 

les dijo que nada de lo ocurtido antes puede servir de inconveniente para 

ingresar en el organismo provincial de Industria constituido de acuerdo con 

la 'i'ed~ración Ha c ional y que si hubiera alguna dific u¡ tad que vencer, sería 

esta Comis iÓn ¿ jecutiva la encarga da de suavizar l~s diferencias que puedan 

plantesrse entre la ?rovincial y cualaniera de sus ¡,)ecciones locales . 

La crisis de t abajo y la posición en que se han colocado los 

representantes del poder en la localidad,hacen temer a los compa ñer os de l.1on 

forte que la vida de la Sociedad de Peones esté seriamente amenazada . ,Iuchos 

de los compañe ro s organ iz ad os,car~con de trabaj o cas i constantemente y esto 

ha ce que cada vez sean menos los que cumplen regulafmente sus deberes con 

la organización. e les r.ia contestado diciendo que en condiciones dificü.les c 

como las que señalan estos camara.das ,es cuando los compañeros mas convenci

dos deben procurar levantar el an imo de los que necesiten de sus as istencia 

morD l para hacer frente a la ofensiva de los patronos contra las oreanizacio 

nes obreras adheridas a l a Unión . 

Je toma. nota de lo que dicen los compañeros de Blche en cuant o res 

pecta a la solución de la huelga general declar3da no ha ce mucho por todas 

ltas organiz aciones domiciliadas en el entro Obrero.~os pa tronos han tenido 

que a dmitir a todos los obreros que trataban de dejar de~pedidos por Sl sig

nificación s indical . 

Conocidos los términos de una co municación del ·unisterio de Obras 

Públicas acerca de la continuación de las obras del ferrocarril de Orense a 

Coruña, se ha escrito a los compañeros de la organización de Carballino po

niendo en su conocimiento que el C+ obierno trata de hacer presente al contra 

tista l a necesidad de que reanude el trab g.j o en las inme d.ia ciones de aquella 

localidad no obstante las atribuciones le gales ~ue tiene para intensificar 

el trabajo en aquellos puntos de la obra donde a su juicio sea mas convenien 

te . ?or lo que respecta a l presupuesto, l;.a sufrido algun aumento en relación 

Y14f-) con ,los ·anteriores . 

--=lif- /'1 La Junta Di rectiva de la Socieélad de i .... ang irón, tiene entendido 

r: 6. 
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que por haber repre Eenta do en el Jura do de l a ..;.idifica ción de =...a drid a algunos 

de l os cam~redas que tienen necys idad de na cer re ~l a~~ ciones a l pat rono de 

la .... obra s del Canal, ce tratad.e dt.acpedir a un csmnr a da de a l gum signi f i cacion 

y a nte E de tomar ninguna medida ·de Lnportanc i a , quieren saber e l j uicio que 

n os merece el ca so que mot i va su .c onsulta . Re c onoc :and o que 1 pat ::cono proc ede 

mal a .:.)lica:n:i CD sanción tan fue r te como la de l despido por cusas tan c onoc i das 

y poco graves como l a s que señalan nuestros camaradas , lo c i ert o e s que tampoc o 

h Dy di.. .. posiciones oficla les que le impidan tomar una medida de represalia si 

a sí lo estima conveniente . Lo mejor es que , cuanc1 o s l gun compañero se vea en la 

inexcus ... ble nec esidad de venir a •. iadrid para cosas t an interes~ntes como la 

re pr es entación o presencia directa en el Jurado ... .Iix to,se le haga s aber nl pa 

t 1ono o al enc a r ga do co n obj ato d e oue tengan notici a de que trat ándose de 

asuntos ·como es tos, a l gun compañe ro ha de faltar en l a ob r a bien see el oue a 

cep t a l a re pre s en t a ción o el que tenga al gun a sunto de interés pers on9l en el 

J urad o de la Sd i f ica ción . ~.:n el cgso de que el pa trono o s u s re p r esentantes no 

a c e~te n es t 8 s olución qu e cons ideramos l a mes r ezona ble y prGcada n contra el 

compañe ro par a qu ien temen el d esp ido inrn edi ato, deben di sp one r s e a presenta r 

18 demanda corre sp ondiente a l Jurado de l a 3d i f ica ción considera ndo injusto el 

desp i do ve rifica do p or est a sola cousa . 

'tO? TA . La Socieda d de aca dore:.:: de .? ie dr a de 1.:ora t a del "a juña , co mu 

nica que ha llamado l a a t ención de l a. Casa Valderriba s o.cerca de l a necesidad 

de termin ar cuanto antes el s istema de semana re s tring ida que viene p r a ctican 

do p or falta de traba jo . f r a t a l a ort,an ización de que todo s l os co mpañ eros tra 

ba j~n l a semana completa pero como no est a~os seguros de que esto sea p os ible 

en r a zon a. lo intenso d e l a crisis de traba jo en qu e vive la Industria de l a 

Z difica ción, se re.; omienda a. los compañe ros no proceda n a a nuncia r le huel ga 

como nos dicen a no s er después de haber d emostra do a l a ~mpresa l a f alta de 

fundame nto en que s ostiene el rég imen de res t ricción que señala n estos compa -

ñeros . 

t ntes de ver lo que puede hacer..,e en de f ens a de lo que piden los com 

p9fi eros de Colmena r 7iejo en rela ción con unas diferencia s de s a l arios q ue re 

cla man los oue trab a j a ron durante a l gun tiemp o en obras de Can ales de Loz oya , 

s e les p ide una releción c ompleta de los compac.eros c,ue se encuentra n pe:r.: j u ci i 

cados por este conce pto y l a cantidad que c o rres, onde cobrar a cad~ uno.Cono 
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ciendo este detalle . pondremos los hec:h.os en manos del Dalegado del Gobier

no en Canaleesdel Lozoya por si fuera posible llauar a um soluc iÓn satis 

factoria sin apelar a la intervención del Jurado .... ixto correspondiente, 

-un reconocieñdo ) como buena la intención que anima f}. lo ... compañeros 

de 1~hon cuando advierten un peligro para la jornada de cuarents y cuatro 

horas eernnnales en la a ctitud adoptada por los stronos de la loc·lidad pro

testando de oue en ierrol se trate de establecer la misma duración del traba 

jo para nos nbemos eme oficios,no es posble ni acertado interrenir cerca del 

linistro de .i.'rabajo pidiendo respeto para una rnejora contra l a cual no sabe

mos se trata de h..a cer nada serio en los momentos a ctuales • ..ii l a patronal de 

IJ:ar¿on se produc e en sentido con-~rario a mantener estas condiciones estipu

ladas en el Contrato vigente,tiempo habrá de intervenir conformen los deseos 

de la organizac ión que nos escribe. 

Se contesta a la .b1 ederación Provincial qe ugo,Daciendo saber a los 

compañeros (lUe la representan cuales han sido los acuerdos de la Unión Gene 

ral de lfrat'3.jadores · en orden a l nombra'l\iento de compañeros que lleven nues

tra repre8entación corporativa en la Junta Paritaria l~ cional del Instituto 

de Previsión~Parace que no hay a c uerd o entre los diferentes elementos de 

las organizaciones obreras de Lugo lo que sería uns dificultad pnra el buen 

resultado de la elección que debe celebrarse en breve . 

'\.tendiendo l a invitación formulada por los compañeros que represen 

tan al Circulo 0ocialista de üuatro aminos, se acuerda contribuir con la ca 

tidad de cincuenta pesetas a la sucr i pc ion abierta a favor de la fam~lia de 

Ildefonso Canales muert o en condiciones violentas en mismo local donde resi 

de el Circulo a que nos referimos. 

La .illje cutiva queda enterada de una ircular de la Un ión Genera l en 

la que se informa a las ederaciones iscionales del curso de 1/erano g-q.e orga 

niza en Inglo terra l a ied Jrac iÓn Sindical Internacional • .:?or el moment o, no 

estamos nn condiciones de mandar a un comparero a pract icar el curso de cara 

ter sindical que se organiza por la entidad a que nos referimos. 

TOR.L.Los compa·':íeros de 'l'oral de los Vad os,remiten co p i a del documen 

to fiJ:mado pa r a resolver la huelga que han sos teni do dur an te diez meses .Leyen 

do el pBcto oue da por terminado el conflictq,se observa que las consecuencias 

morales de esta huelga pa ra la organ ización,no han podido ser mas lamentable~ 
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gui s t a~en los pr i me ros momentos p os te r iore s a l a s olución . 3 i guen t niba j and o 

en la Fabrica los c omoa "":e ros que se prest,, ron a J ne e r de esquirol es duran te 

algunas semanas . 

Después de informarnos en el -·dniste1 i o de .1.ralJ j o acerca de lo que pu 

diera hacerse para salvar la sitUBción en GUe se encuentran loe coapa eros de 

~uerto de la Cruz con motivo de gastos hechos para asistir a las reuniones 

del Jurado kixto a 0anta Cruz de Tenerife , se ha sabido que las diillensiones del: 

presupuesto que correspond_e a aquellos Jurados,son linitadas y que nada puede 

hacer el =inisterio como no fuera anticipar aiguna cantidad a cuenta de las que 

han de consignarse en presupuestos sucesivos . 

~l 0 ecretario diÓ cuenta de 1 aber vis ita do a las organizaciones obreras 

de .Aguilas,atendiendo una invitación que le fué hecha en nombre de la de Oficio;..; 

Varios de aoue lla localidad .El estado de la organización sindical,deja muvho 

que desear ya oue no ha sido posible hacer una orgnn ización gremial como es 

corriente en los puntos donde tenemos algun as cendiente ni se advierte haya de 

seos de lleva r a efecto en plazo breve un plan de reorgan ización de8qUEJllos 

cuadros como aconseja el interés de los trab3 jadores de Aguilas, 

'"n la reunión de propag '.:mda sindical y .socia.lista que hemos celebrado, 

intervinieron dos c am:-3J.lad9 S de la misma localidad y a sitió un número tan credi

do de trab Pjadores,que puede afirmarse s erían muy pocos los del pueblo que no 

a cudieran a escucher la palabra de todos los caamradn s que intervinieron en 

el acto . 

tlemos tenido ocasión de conocer las condiciones en que vi~en los trab a

jadores de Lorca cuya org8nizaciÓn ha ce progresos tan considerables como puede 

suponerse sabiendo oue están a puúto de terminar la construcción de su Cesa del 

Pueblo . Ereparan un acto de propagDnda de ciertos vuelos para el dia ae la i nauo 

guración y con objeto de orientarles en lo que necesitan saber a este resp ecto , 

se les ha recomendado escriban a las Comisiónes de la Unión y del 2artido pidien 

do compa : eros· para el mitin que han de celetrar con ese motivo . 

lfo 1-.ab.iendo mas asuntos (]U e tra_tar,se levanta la sesión extendiendo la 

presente acta que como Secretario certifico . 

~l Presidente . 
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Acta de l a reunión ordinaria _celebrada p or l a Oo:aisiÓn ~jecutiva 

de l a ..t!'ederac iÓn 1ie cional de l a bid i f ica c iÓn, el veintiocho de na.y o de 

mil novecient os tre i nta y cuatro . ireside el co~pañer o ~ i colá s Gonzalez 

y asisten I,:ariano Yil lapl ana , .tintoni o .B1ernrmdez , ~ont i ago ~arcin , ielix e 

na , -.:-ntonio 1orbe l l i no y linasmasio de Gracia . 

li LTAS Y B.fl j as .nan pedido el i ngreso en la .!!'e d erac i Ón Fa c ional 

a traves de la Provincial de 3alqmanca , las organizac iones de Carpinte r~s 

de la capital,leones de Villamauor , Oficios Varios de Guijuelo , y Sociedad 

Obrera de '.C ejares ..... e concede el ingreso a tres de estas organiza-ziones 

y en cuanto a la de Carpinteros de daJamanca , se acuerda decir a la .l!
1 ede 

ración que para formalizar el su.yo,debe abonar el importe de las cuotas 

regl amen t a rias que dejó al descuQiert o al tiempo de causar baja en 1933. 

Como de costu bre , se dará cuenta de estas decisiones a la Unio 

General de iralajadores . 

~e da de baja a la Sociedad de Albañiles de Los A1cázares de 

donde se nos devuelve la corres .9ondencia enviada recientemente en con

diciones que nos hacen presumir está en periodo de disolución todo el 

movimiento sindical de la localidad.Las Últims comunicaciones que henos 

envi ado se nos han devuelto por el se:.vicio corresp ondiente de cartería. 

~nterados por el uec retario de los deseos de la uocied.9.d de 

=1oañiles de Albacete en relación con la hoja de propaganda q_ue piensan 

·publicar, se le han remitido dos cuartillas con objeto de que se sirvan 

de ellas en el.caso de que lo consideren de tnove who a los efectos de 

l e prope ganda que tratan de hacer entre los elementos de la 3di fica c i ón 

distante de .... us or-g nizaciones profesionales • 

.2RO.? G:,HDA .El ...,ecretario da cuenta de haber intervenido en reu 

niones de ¡::iropagenda organiz adas por las i.Jecciones de la _¿:dific·~ ción de 

.u.1bocete con motivo del aniversario de la de Constructores de 1.1osaicos 

y por iniciativa de la de Agricultor s en 'i.1arazona de la 1.J.ancha .Ambas 

reuniones an respondido plenamente al plan de sus organizadores • 

..!.n relación c;on el acto que preparan los camJrsdBs Al bañiles 

de Le ón con motivo de su aniversario, se acuerda designar al compañero 

·.Iariano Villapl ana para que uni ón d e Euseb i o lr onzalez de la minoría pa r 

la:nentsria social i sta interr-enga en ese mitin . i.Je han cursado l as c omun i 
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caciones oportunas a la Sociedad de Albañiles de León asi como a la compaña 

ra Veneranda G reía Blanco por si se encuentra en condiciones de tomar par

te en esa misma reunión.~n el caso de· que hubiera alguna dificu¡.tad,se les 

informará sin perder tiempo por los medios mas ráoidos de ue dispon~amos, 

Conocidda la invitación que formula la Jje cutiva de la Unión ~eneral 

de '.1.
1rala.jadores en orden a la "lSietencia al Congreso que ha de celebrarse 

el domingo por los compaI'ieros •'mpleados de Oficinas, se acuerda designnr a l 

Tesorero par.:i que lleve nuestra representación fraternal. 

Enterados de ung car to de la .b'ederac ión Local de l.iadrid en la que 

se nos pre bunta si estamos dispuestos a aceptar el recurso que piensan pre 

sentar los compañeros de la .::iección de 2iedra y 11armol ,se acuerda contestar 

que esta remos en condiciones de dar pare c er sobre el aslID.t o, desde el momen 

to en que se nos dén a conocer las cusas que motivan el recurso.ror nuestra 

parte,se recomienda a los compañ eros de -..adrid;hagan lo posible por evitar 

estas sistuaciones enejosas con lae q_ue mida gana. la organiZBción que unos 

y otros repreeentan. 

El ·Hnistro de la Gobernación,acusando recibo de una carta nuestra 

en la que se denuncian los abusos de la primera autoridad local de Santis 

teban del Puerto,dice que condena como nosotros ese proceder y que ha dado 

las instrucciones pertinentes al Gobernador Civil de Jaén para que termine 

cuanto antes un estado de anormalidad como el qµe representa la rmla distri 

bución del trabajo del .ó.yuntamiento a favor de los ele.nen tos obreros que me 

.jor ee presten a las combinaciones de la clase patronal . 

Se recibe una carta de la Sociedad de Albañiles de L1elilla en la 

se nos mandan documentos de cierto interés relacionados con un recurso in

terpuesto por un patrono de la localidad contra s"'1~ tenc..in del Jurado de la 

:&dificación a favor de un camare.da de aquella Junta Directiva • ..2or in.justa 

que sea la ~enetencia dictada en aquel Jurado,no nos es posible hacer gestio 

nes eficaees p3ra aue se despache por el Linisterio en el breve plazo que d 

de sean estos compañeros porque en las mismas condiciones se encuentran otras 

muchos a quienes debemos L~s mismas atenciones . ~ntrando en el fond o del asuni 

to que motiva la demanda y la recomendación de e;;:ita .:>oc iedad,se dice a los 

compañeros de ~Lelilla que la Comisión .Jjecutiva no puede menos de sorprender 
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se de que cam~ r a da s con re pr es enta ción en l as organi zacione s , s e pre s ten 

a trabajar en cond ic i one s irr egula r e s r espe cto del Con trat o de traba jo en 

vigor . 

SAL .. i mc_ . La iederac iÓn rrovincial , intersa de esta "'omisi 'n ',jecutiva 

se active todo lo posible la tramitac i ón del ontrato de ..1:rabajo pendi en

te de aprobación del :,-inisterio . Se han hecho las gestiones nec1::sar i as y 

obtenido la promesa de que ha de dedicarse atención preferente a este asun 

to por la Comisión correspondiente del Consejo Na cional . 

2reguntan en la ~isma carta , cual debe ser la solución iros conve 

niente pa ra articular la vida de las orgmizaciones de oficio ha bida cuen 

ta de que hace tiempo existen una iederaciÓn .í?rovinci.al de todos los ofi

cios as i como la Local de las organizaciones de la capital . La contestación 

a este res pecto está inspirada en una carta de la Unión General de lrabaja 

dores en lá que se nos dice que debe conced rse pr~fe rencia a la c onstitu 

ción de orgr nizaciones de Industria pero co mo hay a c t. erdos del Congreso 

que pueden inter 9retarse en sentido distinto si no contrario a esta deci

sión,m:ibremos de esperar la :primera reunión ordinaria del i'1.en:ilo de la 

Unión General de ·1·rabajadores para saber todos a qu énormas debemos a jus

tarnos en lo que rspecta a l a constitución de Gs tos organ ismos. 

Bn cuanto respecta a l a situación en que se encuentran l as orga 

nizaciones de Pefuranda y Ciudad ~odrigo con esta misma :ú1 ederación ?rovin

cial,se les han dirigido dos comunicaciones hac i end o saber l a constitución 

del organismo federativo y la obligación moral que tienen de ingressr en 

él lo mas pronto p osible. ~i ~a r a hacer este insreso,encontrasen a l guna di 

ficultad de importancia,pueden escr ibir a l a Nacion/3.l y veremos de resolver 

de a cuerdox con lo que inte rasa a l a orgar,. ización de la provincia. 

HUELG . La Sociedad de Obreros del Ferrocarril de Carballino,se 

extra ñs de l a contesta ción que hemos da do a su carta ,._, nterior en la que nos 

hab l aba n de l a hue l ga genera l que p iesan plantear el 1 del corriente .Como 

el s entido de nuestras comunicaciones a estos came r :J das no es otro que el d 

de ha cerles ver l as dificultadas que encierra una huelga plan teada en con

diciones tan delicadas de trabajo co:llo son las e.ctuales,queda curuplido el 

deber de la .L!
1ed.eración advirtiendo de los peligros que advertimos nnte la 

seguridad de una derrota por imposibilidad material de clnseguir el triunfo 
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que no sabemos si 1::1speran los co mpañeros que n os han es crito con es t e motivo . 

or grande qu e ea l a mi s er i a en qv_e se e n cuentran los trub::ij'J. dore s de Ca rba 

llino,la orga nización no debe perd~r de vista que antes de declara r un paro 

general es indispenseble a dv e tir las posibilid.a des de triunfo que le rodean . 

La ..:>ocie dad de arpinteros de .i?amplona, e:::¡c ribe preguntando cual na 

sido l a conducta societaria que haya seguido en 1 .... adrid el compeEero Ignacio 

Lacunza procedente de a<!Uella localidad y que ha traba ,i o en I.ía drid durante una 

temporada . ::i e ha ·escrito a los compañ~ros Car p i n teros de .í''a ller pregundao lo 

que haya s obre us te C13SO individual con el f'in d e i nfor oaT a los co mpaf eros 

de ~amplona en el plazo mas b reve 9osible . 

Le de ..:...l bañile s de Valde peñas ,considera necesario celebrar un ac 

to de pro 1)a ganda paro conve nc er a los camar a das que s e encuentran fuera de 

l a org :::n izac ión de 13 necesidad de defender l as c ondiciones de trab8jo apro 

badas por el .ui n i ster io . Ahora r¡ue tie ne n Contrato;por lo que suspiraron du

Lante mucho t i empo,l s falta el c alor i nd i spensable en la organización para 

hacer que todos los compañ~ Tos cumplan co mo corresp onde los debere s que impo 

ne a todos una d i sp o sición d e t anta importancia como l as condiciones de tra

baj o aprobadas p or 9atronos,obreros y au toridades . No ve mos el menor inconve 

n i ente en· a-tender l e pet ición de esta ~ociedad y esperarnos nos di gan cual es 

el d i a de l a s emana mas adecuad o par a ellos con objeto de celebrar l a reu

n ión lo mas pronto pos i ble. 

e contesta una ca rta de l a ·ociedad de Azulejeros de L:ani s es en 

l a que se pregunta cua les son los tramites que ha d e lleva r el pag o de cuo

tas a la :led~raciÓn Na ciona l una vez que c ausa baja en la .l?rovincia l de la 

~d i f ica ción que constiyuyeron hace años los compgñeros de Cas tellon . Se han 

remitido uno .... cuantos ejemplares de los ~s tatuto s de l a Fed eración, por si los 

compañeros directivos de l.ían ises, nece sitan conocer iügurws de sus e · tremos 

mas imnortante s a los efecto s que motivas su ca rta. 

Consultan los cama r a das de Beas de ~egura s i cuando se declare el 

mov i miento anunciad o por los trabajadores de l a tierra.deben pr est a rles roli 

daridad s i guiendo su misma conduct a . :,í: ientras no hayLi.. acuerdos de l a unión Ge 

ner a l o bien de esta ~ed ~ración en otro sentido,rningum de nu estr as organ izac 

cienes debe declarar la huelga por solidaridad con los campar.ero s de l campo. 

La Comisión ..... jecutiva ,acoje con l a na tural satisfacción una ca rta d 
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de la Soc i edad de =l bafli l es de ;::,'.:llamanc a en l a QUG s e no s dice l o qu e v i ene 

haciendo l a organizac i ón de aqu ell a cap i ta l a fav o r de los c ompeñcroo huel 

guá:á.t ns metalÚr icos de -·adrid que tan al to están poniendo e.l es:pií:ltu sin 

dical oue les anima en d fensa. de la jornada de cuarenta y cuatro horas se 

manales. 

:::e queja la ociedad de impedradores de .Je._,ovia,de le conducta que 

hon observado algunos camaradas de :i,.adrid informando dcsd:a1rokrablemente res 

pecto a las condiciones profesionales de ciertos camaradas ~e la organiza 

ci·Ón ue nos escribe y como esto les ha cr~ ado una mal2. "'i tuac iÓn por falta 

de trab'.:l jo, se ha escrito a la or gan ización de Liadrid preguntando su o:9ini 

Ón acerca de lo ocurrido en este csso. 

bntes de ·hacernos eco de la denuncia de los compañeros de ioral 

de loe Vados en punto a ciertos abus os cometidos por la. Gus.rdia Civil con

tra determinados co mpañeros de la organización local, se le ha pedido datos 

concretos que pue dan servirnos de argumento para una carta a l 1,:inistro de 

la Gobernación. iare ce que se ha dado algun caso de malos tratos contra xi: 

c~ertos camaradas con significación sindical y esto debe corregirse tan 

pront o como tengamos losel3mentos de juicio indispe nsables para formulor 

una denuncia. 

El compañero Villaplana,plan tea ante l a t jecutiva la situación 

especial que se ha creado ..lntonio ~orbellino como resultado de sus interven 

ciene s en actos públicos de los or ga nizados por lo .l!'ederación Local de ·.1a

drid de acuerdo con los sindicalistas . Torbellino defiende su posición di

ciendo que a l invitarle,hizo algunas observaciones contrarias al deseo de 

las organizaciones que requerían su concurso •11'n cusnto a la propuesta de 

ciert as relaciones con la Confederación que segun se nos ha dicho propuso 

a la Fed eración la Sociedad de ~intores,se ha sufrido un error Por la ~je

cutiva de la Local ya aue lo intención de J: intores no era otra que lo de co 

nocer el pens,:;m iento de la Federación pars. e.ajustarse a él en cuanto le 

fuera conocido. 

Después de intervenir los camarodas iernandez, .rana y rectificar '/i 

llaplana,se acuerda retirar el voto de censura qu e se propone por el Últi 

mo de estos compañeros contra Antonio Torbellino. 

Uo habiendo mas asuntos que tratar,se levanta la sesi ón exten-

diendo como secretario cei tífico. tlde/~ 
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Acta da l a reunión celeb r a da p or l a Comi s ión ? jecutiva de l a ~ ede ra. 

c ión Lacional de l a Ed i f ica ción , el cuat ro d e Junio d e mil nove c ien tos t re in 

ta y cuatro • .Preside iHcolás Gonzalez y asisten 1 elix ~~ena, .... ariano Villapla. 

na, ~ntonio Fernandez y Anastasia da ~racia . 

La uociedad de ::Jmpedra.dores de .:iegovia , formula sus q,uejas ante 

la Comisión Zjecutiva por la conducta seguida por unos compañeros de 1.adrid 

ante el patrono que había de dar tra1:ajo a determinados camaradas de aquella 

organización.Dicen que los informes de los primeros , ba.n hecho gµ.e el patro 

no con quien pensaban trabajar los segundas . haya desistido de tomarles . Elan 

teada la cuestión ante la Junta ire.:;tiva de Empedradores de i;íadrid,ha con

testado en una carta que trasladamos a los camarada s da ...,egovia con objeto 

de que se enteren de la explicación que da su Junta Directiva , 

HUELG .L Sección de Obreros del lerroca.1:ril de Ca.rballino,da cuan 

ta de haberse declar3.d.o la huelga general no obstante les observaciones que 

les hicimos en momentos oportunos.~ traves de las c artas de esta 0 ección,no 

ha visto la Comis iÓn ~jecutiva la menor posibilidad de qu~ el conflicto ter 

mine con un triunfo para los trab~jadores ya que la crisis de trabajo es mas 

dificil de resolver que l as cuestiones que ordinariamente suelen motivar las 

paral i zacione s del trabgjo por acuerdo de las sociedades ob~eras . 

31 compañero Villaplana,da cuenta de su gest ión en el a cto de 

propaganda or ganizad o p or 18 .:iociedad de Albañ iles de Le ón con motivo de su 

aniversario en el que ha hab ido gran concurrendia de trabajadores y un entu

s i asmo digno de l a gran causB que defendemos.Tambien intervino en esta reu 

nión el e ompeñ ero .&usebio Gonzalez Diputado Soc i al is ta por ' a lladolid . 

Resuelta la consulta que hicimos a l a Sociedad de Carpinperos 

de Taller de .i:.:Sdrid en orden a la conducta societaria que haya observado du

rante su perman .... 1 cis en esta cap ital un compañer o proced ,mte de .ramplona, se 

ha escrito a l a organ iznción que nos preguntó para oue sepa a qué atenerse e 

en el momento e resolver la petición de ingreso de ese compañe ro. 

La Federación .Provincial de Castellon,pide algunos ej anplares 

del impreso que proporc ions el Ins!)ituto na cional de .2revis iÓn para que las 

organ izaciones inscritas en el Censo emitan su voto a favor de los compañ ero .:;; 

que han de re pre sentarnos en la Junta rarita.ria Uacional.1:.abian preparado 

. la elección tomqndo el nombre del cama rada imtonio de Gracia y ah ora debe 
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vota r s e a Francisco .Janch is que es el mismo camn r da que vino des empe

ñand o a sa tisfa cción de to dos y dur e. nte muc hos añ os el mismo ca r go pa 

ra el cual be hab i a desistid o de su · not'.lbre en atenc ión a lns mala s con 

d i ciones de s a lud en (llle ha estado durante algunas semana s . lo es posi

ble facilitar a las organ i zaciones de C~stellon los i mpresos ( Ua solic 

citan , porque segun informes recogidos en la Unión General de .11rab a j a do 

res , el Instituto ha e s t ablecido a lguna limitación en la tirada;pero s i 

los compoñ eros de la Fe der ac i Ón .t'rov i ncial c ons id eran ind ispensable 

este envio , pueden manda rnos uno de los impresos que no les sirven de 

momento y ha re mos una tira da a máquina que le s serviremos inme i a t nm en 

te a fin de no entorpecer l a vota ción de l as ~acciones . 

Se conoce una carta de varios compañeros Albañ iles de Los Ale 

cázs res en l a ~ue se observa que tienen algun int erés en mantener cons 

t ituida l a orgsnizsciÓn loc al de su oficio . Par ~ lograr es t a pl '3u sible 

fina lida d, des ean s e ho.ga 'l l guna visita de inspe cción que corrii).a los 

abus os pat rona l e s contra l a s condicion es de t raba jo y en nu estra con

te s tación se les a dvierte que los efectos de esas vis it a s d e insp ecci-

6n,su elen aprecia rse en todo su va lor cuand o s on las Socieda des obre 

r a s l ss (lUe se toman el traba jo de aprestarse a l a defens a de los inte 

reses que re presentan . Se enca rece a estos camo.m da s concreten cual es 

son l a s -d i f ic ulta d es que encuentra n para no rmaliza r l a existencia de 

su organiza ción de oficio y se les ruega dmgan cuento antes en que si

tua ción p iensan colocar s e ante la ederación ya CJ.u e hace muy pocos 

dias re solvimos da rle s d e bD j a en virtud de habe rse devuelto l a corras 

uondencia orno encontra r a na die que re prse nte la organ ización a la 

cual nos d irig i mos . 

i'n res puesta a una ca rta de l a Sociedad de lbañ iles de Vi 

llacarrillo , s e dice a estos c ama r a das que mientra s no reciban instruc 

cione s de l a Unión Gen eral de t r absjqdores o b ien de esta ~ed eración Na 

e ioI18 l, deben 8bs tener .: e de decla r a r movimientos d e solidaridad con l a s 

organizaciones de Tr aba j a dores de la Tierra que como s abemos han de cla 

rada su pro poáito de ha eer la h .. elga general a partir del martes cinco 

del corriente . 

Conoce la .3jecutiva una ca t a de a l gun interés pro c edente de 
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l a Sección de Csnteros d e 1 ovelda en 1, que s e re f ieren los i nco nvenie n te .... 

que tienen paro pr est a r s olida ridad en l a mt-d idn d e lo nece sario a los com EJ. 

ñ ros huelguist'.:ls .w.ete.l Úrg i cos de Ladr i d . Lamentsnd o lo que suc edt.. n cnusa d<J 

la cris i s de.trab:jo en q~e se encuentran los compaüeros de üovelda , la 'je 

cutiva l es ha he~ho saber sus i mpresi ones favo:mb l es en cuant o a lG soluc i Ó. 

del conflict o de c~.pesinos sntes de oue llegue a plantearse la hue l ga que 

se anuncia desde hac dias . 

.:Je corresponde a una carta de la 3ocied.8d de int.ores de Jerez 

de la irontera,en la que se nos dice aue han remitido una cantidad p.'lra la 

J uelga de ,adrid y solicitan un etemplar de la : avista Internacional del 

Trabajo oue se publica en ~spañ.a bajo la dirección del camarada Fabra hibas . 

l:.emos p dido a este camarada atienda la petición d. e Jerez en previsión de 

que la Sociedad de 2intores se decida a hacer una suscripción de ten inte 

resante public~ción internacional. 

~n la cBrta que manda la smciedad de _Uba :, iles de Sant9nder en 

releción con el funcionamiento regular la de la ~e deración Provincial de In 

dustria que segun nuestros informes existe en aquella provincia,hay defec 

tos de redacción que no con .... ienten enterarse bien de si en efecto podremos 

entendernos con aquel organismo conforme a nuestros deseos o deben seguir 1 

las relaciones con las ;;3ociedades de oficio directamente que es el sistema 

seguido hasta ahora por imposibilidad de aplicar otro diferente . Nue s "ra con 

tes tac iÓn trata de aclar'l r este estado de e osas entre los camaradas de San 

tand~r y la Federación racional a cuyo fin se les ruega :pongan un poco de 

buena voluntad con objeto de ulti~r esta gestión en plazo tan breve como 

podamos . 

Las circunstancias que rodean a un caso de o.espid o producido en ca-

tagena contra un compañero que trabajaba por cuenta del Pyunta miento , ha.cen 

decir a estos camaradas que por nuestra parte , considerarnos que no procede 

llevar el pleito ante el Jurado de la Edificación por cuanto los entidades 

oficiales estpan fuera de la jurisdicción de estos organismos • .Pueden llevar 

el asunto Pnte el 11ribunal Industrial donde es posible ee saque a lgun part i 

do de 1~ demanda presentada por despido injusto . 

J:nterados de lo que dice el 0indicato de '.!.\oral, de l os lados en 

r e l ción con los malos tratos de que part::ve i;,e ha hecho objet a a alguno s 
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cama r 2d <:i s de l " localida d p or parte de l o. Guardi a ' ivil, s e ha escrito 11 1 Li 

n i stro de 1 Gobe r nac iÓn tomando p or motivo d e nue 8tra carta el ce so m!l S 

concreto de los dos o tres que se n os denunc i an . ·'n alguno de los :i::stantes , 

concurren circunstancias que a jui cio del Jecretarío pudieran facilitar la 

contestación del 1 .• ini stro en sentido desfavorable a nuestra pe t i c iÓn . 

La iedt3ra c iÓn J~spañola de .l!ispectáculos .t'Úbl icos , fillunc ia el c o .i

enzo de las tareas de su Congreso ordinario para los dí as pr i mero u sigui en 

tes de Julio _próx i mo. a cuyo fin y sigui endo la costumbrevcstfblecida entre 

las organizaciones de i ndustria adheridas a la unión ~eneral,se invi~a a 

la nuestra para que designe un camarada que llave la representación frater 

nal en dicho Gongreso.G.ueda designado para cumplir esta misiÓn,el com:9añe

ro Antonio 1 ernandez . 

iasa la Ejecutiva a conocer el sentido de un recur~o que prcEent 

ta ente nosotros la Sociedad de Obreros en .Piedra y .l'.:annol de .1adrid contra 

acuerdo del Comité Central de la Federación Local de la 'dificación censu

rando la posi::;ión en q,ue se ha situa do esta Sociedad dejando de :sistir a 

las sesiones ordinarias que culebra quincenalmente . 

Como tenemos noticias de que la ?ed ración Local piensa mandar 

un documento en que exponga su criterio sobre el punto qu,e motiva el recur 

so de Canteros y 1-:armolistas,la Zjecutiva se ha limitado a un cambio de 

impresiones sobre este particular y dejar para la primera de nuestras reu

niones lo que haya de acordarse en orden a si la razon está de una o de 

otra de las partes directamente interesadas en el probl ema . 
. , 

Fo habiendo mas asuntos de que tratar, selevanta la sesion ex-

tendiendo la presente acta que como Secretario certifico . 

El :Presidente, 
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eta de 1 
. , 

re union ordi naria c ele1 r a da por l a h j ecut iva de l a Ped r a 

e ión lJa c ional de l s Ed i i icación ,el on ce de Junio d e mil novecient os treint 

y cuatro • .2reside el compaooxo Gonzalez y as i sten .h1ernandez , .... 1ena , 1illaplana, 

García y Anastasio de Gracia . 

ue aprueba el acta de la reunión ffilterior y las peticiones de in 

greso que formulan las organizeciones de Canteros de \rroyo y 7illavi eja de 

Yeltes de las provincias de Santander y Salam~nca respectivamente . ¿e ha com 

nicado este acuerdo a la iederación Local de 1-adrid asi co:no a la Unión Gene 

ral dE! '.J..'rabajadores a los efectos regla mentari.es . 

La Comisión Ejecutiva queda enterada de la Circular public:ida por 

la Unión General de '.J.' rabajadores en relación con la huelga de las organiza

ciones de traba jado:r,es del campo y de cuya gestación s.e tienen antecedentes 

por todos los comp911eros reunidos . Zntiende la 1'jecutiva de la Unión,qua sin . 

olvidar los deber~ de solidaridad que nos unen a los comp~1eros ~ralajadores 

de la Tierra,las ~ociedades que la integran deben abstenerse de cumplir nin

gun mandato que no proceda de la misma Wnión General.La Circular tiene por 

ob,jeto como se advierte ·por lo dioho,evitar que las organizaciones de otros 

oficios se decidan a declarar huelgas generales por solidaridad con los _ca

marad~s del campo . 

Recogiendo los puntos mas importantes de una carta que nos remite 

la Federación irovincial de la Edificación de S3ntander,se les ha contestado 

rei:dlerando nuestro deseo de que las relaciones sindicales de todas las .::>ocie 

dades de ~quell& provincia se tramiten por conducto de la organización provin 

cial de industria que tienen constituida desde hace bastante tiempo . ~ las 

~acciones de Carpinteros y Cerámicos de la álbericia,se les ha escrito invi 

tando a sus juntas Directivas a fo:r.malizar el ingreso en la .b'ed ración de 

la .cJdif icac iÓl).. 

La Sociedad de Obreros en Cemento de Esquivias,pone en nuestro cono 

cimiento que las autmridades provinciales han destituido al Ayuntamiento de 

la localidad sin causas que justifiquen decisión tan grave para las organizb 

cione s obresas . Ho obstante la poca confianza q_ue nos inspira una gest ión 

cerca del Gobierno,se ha escritp al titutal de Gobernación por si fuera po 

sible rect i ficar lo hecho en condiciones tan anormales como señalan nuestros 

comoe~eros de ~squivias . 
o 
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En el Jurado mixto de 18 J.:.fdificación de Va ll ri dolid, se ha pl a n 

tea do una cue stión de cierta i mporta ncia c ua l es el de s eo de u e el Con 

trato de 1
1r~ba,jo de Carp i nte:c í a , se estudie oor el organismo que entiende 

en los oficios de l a ~adera . Pqra las orqsnizgciones feder~das , esta solu 

ción tienen el inconveniente de que se tardar Í q muel o tiempo en preparar 

esas Bases de trabajo ya aue los pstronos Carninteros están dispuestos 

a no asistir con lo cual luego tienen argumentos que aducir en defense 

de su posición c ontraria a les condic iones de trabojo . ~e ha escrito al 

,anisterio pidiendo se despacne la con.:;ulta en el menos tiempo que se 

pueda y de acuerdo con los deseos de los campa~ eros de la . .t!'etl ración 

Local que son quienes nos nacen este encargo oficial. 

La carta de lillafranca del Vierzo en que se nos consulta 

sobre el mejor procedimient o pa rn. consti.tuir una organización profesio 

nal,se ha contestado señalendo los obstáculos que impidan el buen funcio 

namiento de sociedades o or~res en las cuales hayan de cotizar compañeros 

de diferentes poblaciones . Lo mejor es corIBtituir una ~ección en cada 

término municipal sin perjuic l o de dar ingreso en ella a aquellos campa 

ñero s en quienes concurran circunstancias e sp eciale s que les permitan 

ingresar aun viviendo fuera ls la pobleción.)ero estos ingresos, ~eben 

ha cers e mediante a cuerdo de l a Junta General y solo p or el tiempo nece 

sario para constituir las orgsn i zac iones locales que defendemos . 

:illl cama r s da '•/icen te Uavarro, en nombre del ..2ac to ~1 ederat ivo d 

de Valencia,interesa de esta Comisión l!J_jecutiva se l e diga en que situac 

ción le gal se encuentra el expediente de am:pliac iÓn de obras en la .l!'acul 

tad de Med icina de aquella capital,Como sed! el caso de que hace pocos 

dias hemos tenido noticias del uinist erio de Instruc c iSn en sentido fev o 

rahle a las aspiraciones de loe corn_pañeros de ~alencia , se le ha informa 

do del contenido de la C9. rta que 8Uscribe el propio .1.1.dnistro y m la que 

se da satis fac c iÓn a l as a spirac iones de la .l!
1ederac ión Hac ionsl . De no 

concurrir circunstancias de trabsjo te.n difíciles como las que vivimos 

en uecretaría,es posible que nuestra carta hubiese llegado a alencia en 

tiet:1po oportuno para ev i tar la nue nos han remitido los cam9. radas de 

que hacemos referenc ia . 

'l i sta l a carta de la So ciedad de lbañiles de .Bilbao en l a 

que se trata de la i ntervenc i ón de un Letrado en asi .... ntosmpr op ios del i...i 
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nis terio de 'l1 r aba jo, s e les ha con t esta do con l a ur ge ncia neces a r ia hacien

do s ber qu e es i nutil l a intervencion de j uris t as en estos problema s y 

que nos digon inmediatamente cua les son las c ~uass que mot i van el recurso 

;i si como í"echA s y person.-o::is directamente i nteresqda s en el mismo pa r a hacer 

gestiones que nos ~ermitan i n f or ~ar al or ganismo que nos escribe diciend o 

cua l es l a si t u8ción en el in i sterio de '.iraba j o. 

Los t~rminos de l a ca rta que re mi ten los ca ma r a da s Al bafl iles de 

Ciudad Rea l , hacea pensar a l a Comis iÓn~ .jea.utiva que mientras se tramitaba 

un j u icio an te el J ura do de l a .0,di f ica c ión , s e ha tomado pe r s ons l p or el 

pa trono que hab i a des ~di do inj us t amente a siete co mpañ eros a socia dos .A juz 

ga r p or lo ()Ue die e el vere die to , l e. r azon est á d el l a do d e los re c l aman tes 

pe r o como n o sabe mos l a resolución que se ha ya tomado,es dificil da r cri

terio C(il)ncreto s obre el a sunto . La circunsta ncia de que se haya recib ido 

pers ona l mi ent r as s e tramita el asunto en el Jura do 1 ixto,no d ice nada con 

t r a el patron o pues puede da r se e l cas o de que s obre l os cama r ada s que deba 

r admitir en cumplimien to d e l a sent encia,necesi te otros obrero s en el 

t aj o d e dond e fue ron despe di d os s in ca usa jus tif ica da . 

La Socieda d de Albar iles de f illa Al hucema s,comunica que le ha si

do adjud icada l a c ont r a t a d e Uil8S ob r as pa r a Casas J.ilita res y qu e tiene .. 
ne c es idad de nuestra i n terve nción c .erca del ..?at ronat o qu e d i rige l as op e 

r acione~ r el a cionada s con es t e co ns trucción para que s e resuelve en p oco 

t iemp o tod o c uanto haya de tram.ita r s e en los J..l i n i s terios .Ya s e ha escri

to al pa trona to i n t e r esando l a pronta resolución del expediente en a ten

e iÓn a l a i ntens ida d de l a cris i s de traba.j o en que se e n cuentran los co m 

pañer os d e illa Al huce ma s . ~e l es pr egunta s i los docQmen tos que nos man 

dan rela cionad os co n l a s ob r as , debemos dev olverlos a l a organiz ación u.na 

vez que lo s haynmos ex~mi nado a los efe ctos d e nuestra i n formación . 

Conocida l e organiz.a ción del acto de propaganda que d ebiera ha 

bers e celeb r a do el Domingo diez d el cor:ti:en te d e a cuerd o con los cama r a das 

de l a Socie dad de Al bai: iles d e a rtagena , l a Ejecut iva ha a cordado que no 

a i s t a el re p r ~s entante de l a ~e der a ción ten iendo en c uen ta que algunos de 

los anuncia dos como pa rte a c t iva del mitin perten ec e n a or gan i zac iones 

de l a Confed r ac i ón :Jac ional de l '.1: r e. ba j o.La i nterv enc ión de elementos t a n 

d i spa res en a l gun~s cosa s , pue de da r luga r a confusion es l amen t abl e s ent r e 
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los trab~j1d ores yo qu 
, 

no sera dificil oue nues t ro representante tenga que 

intervenir rectific ndo algunos conceptos ciue emitan los compañ sCD'os que por 

no representar organizeciones de la Unión,se cons ideren con libertad para emi 

t ir concep tos c1ue nosotr.os no .?Odemos sucrib ir. 

han intervenido en l a discusi ón l a Ill3J70rÍa de lo s com1)añeros de la 

Jjecutiva fijsndo su criterio respecto de este asunt o. J l cam~rada .ntonio ier 

nandez fija sus diferencia e.e p recer fundado en que es frecuente la celebra

ción de reuniones llams des de frente unico en las aue intervienen cam~r adas 

de cierta significación politica . Ji los organismos nacionales tienen acu er 

dos conocidos a propós ito de l a unidad de a cción de los tral..m.j ooores orga 

nizados, la consecuencia debe ser qu_e actuemos en l a propag~:mda de 9onfor 

midad con esa a ctitud. 

Los demás com-pareros presentes han estado conformes en que no pro 

e ede intervenir en la reunión de Cartagena y asi ee ha a co rda d(O) . 

rasa la -~jecutiva a tratar del recurso prdsentado por l a Soc iedad 

de Obreros en 1.·iedra y l.1Srmol de ,-adr id,contra !1Cuerdo del omité Central 

declnrsndo hsber visto con disgust o la conducta. observada por la Secc ión 

dejando de intervenir en las deliberaciones de dicno organismo durante el 

tiempo a_ue han estado en huelga genera l.La documentac ión abundante de los 

compaf:e ros recurrentes,prueba bien a las clara s que por parte de ellos se 

ha hec~o cuant o debían por conseguir que antes de tesolver sobre su act itud 

se tratara acerca de l a conducta de la Comis iÓn Ejeeut,iva .Zsta y el Comité 

Central han entendido otra cosa y resultado de esta coincidencia es el acuer 

do que :Iarmol i stes diputa injusto . 

Después do alguna deliberación en la que han intervenido cas i to

dos los compañeros presentes , se acuerda escribir a la iederación Loc a l lla

mando su ntención sobre lo lamentable que resulta estar con cierta frecuenc i a 

dedicados a labor tan enojos'.3 como l a de liquidar ple i t os entre .Jecc..:iones 

federadas y que si fuera posible hacer aue el Comité Centra l rectificara 

su acuerdo anterior,la ~jecutiva lo vería con gusto. Se hará la indicación 

de oue si una entrevista entre todos pudiera serv ir de buen cam ino para una 

soluc iÓn a c .... rtada , por nuestra parte es tamos dispuestos a ce labrarla. 

El compañero Nicolás Gonz .o lez da cuenta de las dificultades que 

encuentra la normsl ejecución de l as obras -de la ~undación iablo Ielesias 

ti7'ico . 

la -~sión ;;ictenJ~endo l a presenta s eta 
/{~~ 

oue co mo ,.)ecretario cer-

adL/' 



'eta de la reunión. ordinar i a celebrada por la ~jecutiv9 de l'l ... edera 

ción Na cional de la ~d i f ic ción,el diemiocho de Junio de mil novecientos 

treinta y cuatro . Prside Nicolás Gonzalez y asisten .ariano Villa)lana , Fe 

lix 1Jena, -.nt dmio .Fernandez y - nasta~io de Lx racia. 

=pr obe da el ac ta '.J nterior, se ti ene e ano ci:ni en to de la carta re r:ü ti 

da por 1 Soc iedad de Oficios Varios de ~angirón en la que se nos informa 

que p or causas no justificadas a juicio de la Sociedad,se ha despedida re 

cie-tlteme-ílte a uno o dos co mpañeros . i:'iden nuestrs intervención en demanda 

de que J)anteemos al 3eño r 0anz la necesidad de que des ida al encargqdo 

con quien se ha suscitado el incidente que di Ó lugar al despido de que se 

trata • .Jicen que el arnhmo de los compa~1 eros que trab? jan en aquellSjs obras 

se encuentra en m:üas condiciones y temen se plnnt~e una nuelga si no se 

consigue lo que estos camaradas se proponen . 

Per tratarse de un asunto en el que es dificil probar ante el patro 

no C]_Ue la r r.zon esté de parte de los compañ eros reclaroontes,se ruega a la 

Sociedad formule una demanda p or despido injusto ante el Jurado viixto de 

la ..i:dificaciÓn de liiadrid .Una re~erta entre compañeros, es mu;y dificil de 

ventilar en nombre de la orga nización y si en el cas o que motiva la carta 

de estos compañeros estamos cerca de un pariente del patrono,la d ificulta 

des de nuestra gestión aumentan en proporciones considerables lo aue hace 

punto menos que imposible una intervención como la q_ue nos piden los cama 

rad9s de ~.angi.rÓmiilln cuanto a la huelga,la Ejecutiva deja la resoonsabili 

füJd de lo que haya de hacerse a la .:3ociedad de Oficios varios pues el caso 

que nos pl?ntean no nos perece suficientemente grave para hacer una h uelga 

general en ::iquellq s obras. 

la Comisión .J ,jecutiva queda enterada de lo que nos dice un camara 'ta 

de- lillaluenga en relación con la clausura de la Casa del 3ueblo de aque 

lla localidad y aun caree iendo de las sefí...a s par-cmculare s del compañero que 

nos esc:ribe, se le ha contestado con toda urgencia lamentando la medida de 

las autoridades locales contra la or~nización de illaluenga, 

ITGIBSO r · enoF U, .Zl Te ... orer o ha hecho un informe detallad o que 

explica 3 la Comisión .cljecutiva cuales son las diÍicultades económicas en 

que oodemos ..ne ontrarno .... cuendo lle gue la fecha de celebrar el Llongreso re 

glament río de la Ji' ederac ión.Los i ngresos por cuotas resultan i nsui t~ientes 
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pare tender los gastos que ha de producir la celebración del "'ongreso de 

1935 en las condic:iones sefü:tlndas por los Jsta tutos • .:iiendo notorü1mente in 
1_ 

suficiente l a c<)ntidad nr aba ble de que <11 toncas dispondremos par_ tendBr 

a los co m··Jsf'.eros Delefados como disponen nuestros acue dos anteriores,se 

acuerd señ-lar la dieta de diez pesetas 2or d.ia dedicado al Congreso en 

vez de l as veinticinco que disponen los ~statutps en cumplimiento de acue ~ 

dos del Congreso ~nter ior. 

I1Wff~S0 . 0olicita el ingreso en la .il'edoración Nacional,le .2rovincial 

de la ~d ificsción de ~sntander con cuy8s Secciones estam os en relación des 

de ha ce a l gun ,t iempo por c113nto a l gunss de ellas ingresa ron anteriorr:i.ente 

en ecte organ ismo n.acional.Como conse..;uencis de este acuerdo,se h<1 escri

t o s l a Unión U-ene r o l de .J.'rabs jadore s, p idiendo se hagan fichas a nombre de 

las ciiferent es organizaciones pr ovinc;iales de Industr ia que tenemos cons

tituidas con objeto de qu e lle guen a su conocimiento las publicaciones de 

caracter general que ha ce nuestra Central . 

B _JA . ausa beja p or disolución,la Sociedad de ..2 eones ·UX:iliares de 

varreteras de l e prov ine i a de ada j oz. p or haber queda do tan poco,s campa 

ñero s que es i m.9 os ible mantene r en a ctivo aque lla entidad profesional.Como 

de costumbre. se dará cuenta d e nuestro a cuerdo a la Unión General de ~raba 

jadores y a l a Federa ción Loc al .de l a 3di Íica ción de ;J.adrid, 

· La fede r a ción rrovincia l de Lugo,pregunta qué al can ce tiene para 

las organizaciones obrera s l a disposición del 11 ini ster io de Hacienda rela 

cionada con el Impuesto del Timbre. Se le ha enviado dos o tres co p ias de 

es a disnosición apare ida en el boletin de l a Un ión General antes de in

gresa r en l a Hacional l es or ganizac iones de l a provinc:ia de Lugo. :.;;n lo que 

dicen de l ~s cu9renta y cuat ro h oras semaDRles,se les hs a clar ad o que mien 

tras no s e ect· blezca esa mej ora en los contratos de trsb·:ij o que vayan ha 

ciando l as organiza ciones de cada pr ovincia ,nada de lo que ocurra en auaJl. 

quiera de l as demás tiene la menor relación con l as restantes. · ientras no 

se reforme l a Ley an vigor,la jornada normal es de cuarenta y ocho h oras 

semana les. 

~ROP~G ND . La Sociedad de Albañiles de a ldepeñas,ha contesta do nues-

tra 9arta proponiendo organ iceh el act o de pro paganda que tenemos proyec t 

tado,p ar a el Domingo 24 del corriente a cuy o f in se dist,1one a intervenir 
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el compañero ...,ecretario. ue les ha rogado a los co mpañe ros de .'aldepdñas,nos 

digan cuanto 8ntes cuai es l a hora mas conveniente paraesa reunión a cuyo se 

ñalamient o esté supedituda la oue hemos de elegir par'1 emprender el viaje . 

La 11esorería de la Unión General de '.1.1rabaj,dores,manda una carta con re 

lación de Sociedades de esta tederación que encuentran en situ ción anormal 

en punto al pago de cuotes.~ntre estas 01 gan izaciones,las hay que en efecto 

apa recen al descubierto en el abono de sus pagos regl Amentarios,por olvidó 

de Tes orería ;pero l a oo yor pa rte de las que figuran en la rele ción de oue 

trqtamos,se e ncuentran en condiciones perfev tamente conocidas por haber sido 

bajs en l a §ederación o estar en buenas condiciones da pag o. Be ha contesta

do nuntua l rnen ta, explicando l a s ituación pa rticula r en que se encuentra cada 

uns de l as entidades que figuran en la nota. 

De l a Unión Genera l t amb ien,se ha reci.bido un comunica do acompañando 

carta de un cama rada Lua rca a q uien se trata Ele d9r de bajs en la ..:iociedad 

de üficios jarios de l a localidad por tratarse de un Ca1pintero a q uien con 

sideran n o puede tenerse en aquella Sección precis amen te por e¡ oficio a que 

se dedica . Como s e tr at a de un pleito que inter sa por i gual a dos organi~a

ciones de nuestra Federación Erovincial,se ha escrito a la Comisión ~j eeuti 

va recomendando se busque l a s olución mas conveniente para todos. -.,s posible 

que constituyendo une organización de Ind~stria,ouedasen resueltas l as difi 

culta des 0ue se plantean entre los c ompa fe ros or geniz ad os de Luarca. 

RECUhSO DE ~.í DRID . Invitados p or l a ' omi s ión Jj ecutiva,do mpare cen lo 

compañeros re pre sent ante s de l a Sociedad de Obreros en ...:iedra y L,.1.a:rmol de Ma 

drid~,con objet o d:e examina r s i procede una s oluc iÓn amistosa entre al.! ba s 

orr;~nizaciones sin necesidad de lleva r el recur so pre sen t ad o por Canteros a 

ante l a 'jecut iv Na cional. \ l enteraar¡re los cam?rsdas de l a ~'ed,ffación Local 

de l a pre sencia de Cante ros y ,1ar molistas , han IT19ni festBd o que no esta ban dis 

uuestos a entrar en negociaciones con ellos lo que motivó la inmedia t a sali

da de los camar adas Dominguez y i olo de nuestra ~e crete ría. l or prte de la~ 

jecutiva,no se ha ofrecido l a ~enor resistencia contr a los campar.eros que 

de este modo se han producido delante de nosotros . 

11 0ecreta rio impone a los reunidos de ha-o er escrito. a las organizacio 

nes de vigo recordando l a convenienci a de cons dtuir una .é' ederaciÓn ..2 rovin 

cia l en ronteve ra as i como la necesidad de que no s digan en que situac ión 
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, . 
economica se encuentran :)a r:J. "bonar el importe del antic i)o oue hicimos 

de la caja nacional a favor de los compañel'os presos en adrid dur-ante la 

huelga de v"nteros de aquello localidad .A poco esfuarzo r,1e sual que se hu 

bieran impuesto las oro-anizaciones inter Jsad.'J s,esteriamos nl corriente des 

de hace uru l8rga tem orada .La s ituac iÓn económica de la •1ederac iÓn a que n 

- nos referimos en otra parte de esta misna acta,obliga a la Jjecutiva. a recJDr 

dar a los compañeros de Vigo el cumplimiento de estas obligaciones. 

Otra de las ca tas que .... e mandaron sin que prece r' iera acuerdo de la 

Ejecutiva,es lB dirig ida a la Sociedad de Albañiles de Villeha y tiene 

por objeto preguntar a los campa ñeros que 1n representan cu~l es su pun

to de vistP en cuanto al 8.cuerdo del Uomité lfo cíonal relacionado con la 

constitución de .i!1ed r aciones .t?rovinciales de Industria . 

Con ocas ión de la carta aue nos manda un cama r 2da de Los Alcáza

res en orden lJ las condiciones en que se encuentra 19. Sociedad de Albañil 

les de ':lquell a localidad , se le ha contest ad o con la mayor claridad posi 

ble y prometiendo ocuparnos directanente de las condiciones legales en que 

se encuentran con la ele ga ción Provincial de ~rebajo n los efectos de su 

reorganización inmedi a ta. ·\ este fin,suponiendo que el co mpm1e ro Ruiz del 

I'oro, Diputgdo ,)ocialista !)Or itiurcia,se encuentre alguno de estos dias en 

la c a.9i tal de l a prov incia, se le ha nnc omendado una ge stiÓn pe rs anal en 

la Delegaci:ó.n de Traba jo para comunicar el resultado de esa gestión a los 

camqr adns interesados. 

En relación con la carta de la .:federación de la .cldificación de Bél

gica Einvit1Jndo a que mandemos un Delegado fraterm3l Pl Congreso que celebra 

el 21 y 22 de Julio de este' año,se h8 tomado el oouerdo de contestar agra

deciendo la i nv ita ción que se nos ha ce , pero rogar a l mismo· tie po nos disp 

p ensen de as istir da do.s las condiciones en que nos encontramos . 

r.e D.JID . Ln Federación Local ·de I drid, teme cr ue el lunes de esta se 

mana, se :plantee un movimiento de cara cter gene ral en virtud de la lentitud 

del Ministerio de Trab9. ,jo par;1 resolver el conflicto de I:.1eta1Úrgicos . Se les 

ha e ont estado en sentido contrario a le declarac iÓn de la huelga por i uic ia 

tiva de las organizaciones de la Uni ón G-eneral . 

lfo habiendo ma.s c1 suntos que tratar,se levanta l a sesión extendien 

do acta que 
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' eta de la sesión ordinaria celebrada por la ~jecutiva de la federa 

ción Uac ional de la !!Jdificac ión, el veinticinco de Junio de rnil novecientos 

tre i nta y cuatro. Preside el comnañer o ldcolás Gonzalez y asi sten 1elix ena 

I.~ariaho lillapl a n a , Antonio .}~rnande z y Anas tasio de Gra c ia .. 

Des2:rná s de a· robarse al ac t 9. de l a reun ión anter i or , la J:je cutiva c ono 

ce de la P6tición de ingreso que formulan l os com)arieros de l a Soci edad de 

Oficios Varios de Dos Iglesias (l?ontevedra) . Como en su ::teglarrent o n o hay re) 

pnros dignos de nuestra consideración oue nudieren determinar un acuerda. con 

trario a las nspiraciones de esa .:3oc iedad , se e. cuerda concederle el ingreso 

y dar cuenta de nuestra resaolución a la .1!1ederación lo cal de .i..adrid y Unión 

Cenersl de 1:t.1rsb.qj,,dores . 

ueda en te rada la Comis iÓn ::Jj e-.;utiva de la e ircular remitida por 

la Unión 8 les organizaciones que se encuentran con derecho Jara intervenir 

en las elecciones regionales corres~ondientes al nombramiento de c:ompañ.eros 

Vocales que lleven la represeütación de la cla se trsbe.jadora en la Junta 

Pa rita ria nacional del Instituto de rrevisión . 

~n relación con este mismo asunto,se ha recibido una carta de la So 

ciedad de 0 acadores de .t>iedra de -,:orata de Tajuña acompañada de su Boletín 

de votac iÓn pars que ;::;ecretar ía. la entregue en e 1 Instituto I7acional •. un vi 

niendo con algun defecto de relativa importancia , es de suponer que en el Ins 

tituto no se pongan los mayores inconvenientes para ~ ceptar el documento 

suscrito por los compañeros de l ornta . l o se han recibido los sellos de co 

rrees aue anuncian en la suya y aunque el asunto no sea de la mayor importan 

cia se le he hecho constar asi en nuestra carta contestando en previsión de 

que qlguna vez se nos reclame por este envío . 

L U G o. La Federación ~rovincial de la 8dificación de Lugo , informa de 

aue en Sober,se ha cometido uno de tantos at1C1111pellos como venimos presenciad 

do contra l~s organizgciones obrer~s . Unos cu~ntos com. a~eros de cierta signi 

ficsción en aquel movimiento local , fueron detenidos sin causa aue lo justifi 

que ya oue por todo cBrgo se les atribuye el de defender ideas comunistas . Ca 

mo el P.sunto tiene todas 19s aFErienc i as de un abuso de autor i d.Bd , se ha esc r i 

to al 1,~inistro de la Goberna c ión preguntand o l o que h!:>ya ocurrido en este ca s 

so y rogando se adopte una resolución de just i cia como la que cons i deramos 

merec en l os compañeros a quienes se p erjudica con estos procedimiento s da 
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Gobierno.Como la solución de estos problemas no depende de 1 volunt d de 

la Comisión Ejecutiva,se ba escrito a estos compoñeros procurando tra.nqui 

lizarle sy p1·omet ie nd o que tan pr onto se nos conteste por el ~ainistro de 

la Gobernac ión, p ondre~os en su conocimiEI1.to el resultado de nuestras ges

tiones. 

Contestqndo a una carta nuestra, dicen los compañeros de i,:onterroso, que 

si no ban ingresado en la Federación rovincial de Lugo conformes e les xe 

comienda en nuestras co municaciones,es p or la r a zon de haber camb i ad o el 

titulo de la Sociedad que ahor se co mpone en su mayor ía de trabajadores 

de la '11 ierra , Se les ha escrito inmediatame nte rogando procedan s ingresar 

en la Fed eración correspondiente previa liquidación de las cuotas que tie

nen nendientes de pag o en la Nacional de la ~dificación. 

La Soc ie dg d de Saca dores de .r?ie dra de 11.orat a, p one en nuestro cono

cimiento la defunción del compañero Timoteo García.Inmediatamente,se ha con 

testado a l a Sociedad ,expresando el sentimiento que nos produce la dasapar 

rición de compañero tan activo como el qu e a cs.ban de perder º 

onoce la 3 jecutiva una carta de la Sociedad de Albañiles de Sevilla 

en la que ha cen saber cuales son l as dificultades con que tropiezan para dar 

a l a Federac iÓn el número exacto de as ociad os con que cuentan y los cupones 

que precisan para cada trimestre natural. je les encarga fijen trimestral

mente el pedido que necesiten y nosotros nos encargamos de averiguar el 

número de asocia dos a qu e corres ponden . 

PRO AG-NDA .La Agrupación docialista de Lorca,invita a l ecretario 

pare qu e intervenga en una reunión de pr opaganda qu e han de celebrar en 

breve con motivo ~e inaugurarse l a Casa del ~ueblo recientemente constriuda 

y como se trata de un caso en que desde hace tiempo tenemos contra;j.do e 1 

compromiso ersonal con gque llos carna rad a s, _se le s ha contest sdo de conformi 

da d con sus deseos rogando 88 nos avise con tiernpQ l a f echa en que detrn cel 

lebr~rse el 8cto público de que tratamos • 

.tia ... ~inistro· de la Gobernación ,contestsndo nuestra carta en punto 

a la destitución del Ayuntamiento de Esquivias, dice que todavía no ha tenid 

do entrada en su departament o y que cuando llegue,se estudiará con interés 

para resolver .en justicia.Se ha hecb o saber a los compa ra ros de .füsquivias , 

/A,t..\{) cual ha sido el r es.ultado de nuestra gestión cerca del Gobierno. 

-;:¡~~ /'1 
7 ¿.., 



La .ll eder ción Local de ~ .... adrid , ese ribe unn ca rta dendo exp lico cione s 

a l a omisión ~~e cutiva , p or l a conduct a que obs ervó durente nuestr . , 
reunion 

anter ior en e l momento que i ba q tratars e del i ncidente que ha pl ~nteodo l a 

.:,oc i e dad de ..:' i edr!:! y :._armol contra aaue:r-do de l vomité en tral viendo su ooni.. 

ducta con disgusto parla que ba observad o durante l a 1.uelga general l a oc i e 

dad recurrente . ~e ha Jcus ado re~ i b o de esta c omuni ca~ión . 

Otra carta de l s edera ci ón de Mn dr i d , tiene por objeto dec i rn os que 

las orgs n i zaciones enimadas por la patronal en su nueva manifestac i ón de ~'as 

cistas.van ad<:1üJ.iriendo cierto desarr olo en 1,adrid y oue a juicio de estos 

com·pañ eros 1° org'"lnizac i Ón de l a Uni ón veneral debe tomar posiciones nte 

paligro tan evidente como el que representa 11:1 constitución de ciertos orga 

nismos controla dos por los elemento contrarios a ln cla se trabajP dora que 

lucha a nuestro lado rior su mejort=imient o. Como ests situación puede imponer 

como necesidad a l guna inteligenc ia con los elementos de la Gonfedcración fa 

e ional del .t1raba jo , piden nuestro parecer antes de tomar res oluc iones concret 

tas sobre ello . 

3e a cuer··a contesta r esta carta diciendo que nos parece a certado 

cuanto hagan p or irnpedir la .1nvasión del terreno que h oy nos pe r·tene ce por 

los :partidarios de l as situaciones de fuerza pero qµe teniendo :presentes los 

acuerdos del ongraeo de la Unión Genera l de frab s jadores en 1932, deben abs 

tenerse las o rg~:mi zac iones de 1/adrid de todo pacto con los sindicalistas 

Atendiendo la recomendación cp.e nos hace l a Unión Gen eral de iraba 

jada ores respecto a la necesidad de prestar alguna ayuda a l a .l!'ederacaón Ua 

cion.nl cie 'lrabej., dores de la 111ierra,se acuerda rdce r un donativo de doscien 

tas pes etas de los fondos ne esta organizac iÓn i~ c ional . 

Se ha despacha do tma cnrta de la unión uer.le;rr>l de ... raliaje j ores de 

San Sebastian , enviqndo los documentos e instrucciones qu e necesitan para 

constituir en aquella ·p rovine is la organizac iÓn de lndus tria de que hemos 

trRtodo con -aquellos camBr'ldaS en oc'lsión de un t.:to de propaganda que hubi 

mos de celebrar hace pocos meses . 

"e da ingreso a la Sociedad de que ze }1abl[l anteriormente y des 

pues de informar el catn'.l rada ífil laplana de la reunión de l Comité 1 a ional de 

la Unión . se levBnta l a s e s ión extendiendo l a presente acta . 
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'El 

-· e ta d e l R s esión ordi naria celeb rada p or l a Djecutiva de l a .l! ede 

rae iÓn rae i onal d e l a Ed i f i ·ca ción , el d os d e Julio d e 1 934 • .r.> r o s i de liic olás 

Gonz.ale z y_ sisten ::ariano villaplana , .E'elix ~.1ena , .ntonio Torbellino , ·nto 

nio l!
1 ernandez y Anastasia de Gracia . 

Aprobada el a eta de la reunión anter i or , se da i ngreso a 1 s1nd i 

cato de Jarpinteros y -"banistas de Santander con ochenta asociados . Js~e 

ingreso se ha hecho después de declarar con sus firmas los compañeros que 

represent ~:in la organización que la mayor parte de los profesionnles son 

Carpinteros y caben por tanto en esta ~ ederac iÓn conforme al [lCUe rdo del 

Congreso de 1 Unión General de .rrabajadores . 3e hs puesto en conocimien

to de este orn:anismo l a situación en que se encuentran los compañ eros q_ue 

p iden el ine; reso, para que form8licen el correapondiente en la Unión . 

.?or haberse disuelto,causan baja en la .l!'ederación las 01·gan iza 

ciones de uanta Inés y .Peones de :.:onf'orte de Lemos a las que se he escri

to expresando nuestro deseo de qu e cuanto antes se reorganicen y vuelvan 

a ingr sar en l a Federación Na cional . Como en el caso anter ior,se ha comun 

nicado nuestro acuerdo a l a Unión General de Trabajadores y a la Federacü 

ción Locol de 1.tadr id • 

. D~ID . Se conocen dos cartas del camarada 3dmundo Dominguez y 

la :irederación Local de Ladrid en las cuales tratan estos carn .., radaa de la 

necesidad de celebrar una votación e ntre los federa d.os o bien uno reu

nión ext raordina rig del Comité nacional de l a .!!'edera ción par a examinar la 

conveniencia de que entre nuestras organizaciones se celebren aquellos pa c 

tos q_ue :m,ermitan hacer frente a l a situación que plantea el progreso de 

las organizaciones :fascistas·. Advierten una diferencia de criterio entre e 

el que seguirnos nosotros y el q ue se conoce de otros organismos nacio

nales en cuya representa ción se interviene en reuniones públicas dex las 

que se tienen noticias p or 1 preensa . 

La j ecut iva e cuerda e ontestar estas comunicaciones man teniendo 

su acuerdo gnt erior qu e consiste en que la organiza ción de. adr id haga 

cuanto pueda por contrarrest ar la influencia del fas cismo Entre los ob r·e ros 

de la Industri a de l a .Jdificación.'.i:aa.tbien se les dirá que , estsndo cerca 

lo fe ~h8 en que se celebre l a reunión del Comité Na cional con cara cter or

dinario , no procede hg cer ln convocatoria que propone el compañe ro Dominguez 
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para trat a r exclusivQmente del asunto que motiva 

.Pederac iÓn Local de la .Jd ificac ión de ... a drid . 

. . , 
su comunicacion y la de la 

La intervención de los elemrotos caciquiles d e 1~av1.s de S n Juan 

cerca del . inisterio de Instrucción túbl ic a , ha [laral izado la trsm.i.toci ón 

de un expe ~iente de construcción de Qrupos ~scolares en aquella localidad 

y como la crisis de traba jo adquiere tal dureza que hace punt o menos oue im 

pos ible fila existencia d a nuestros compañeros , se hB esc1~it o al .. i.inistro po

nie ndo en su conocimiento lo ocurrido con mot ivo de estas construcciones a 

l a vez que se le ruega haga cuant o esté en su mano por a c elerar la tram.ita 

ción del expediente . Del resultado de nuestras gest iones,tendre mos informa

dos a los cqm-:¡rndas de navas en la mbdids que consientan las a ctividades del 

l,iinisterio. 

Una carta. _de l a Sociedad de Oficios ~/ar ios de rcade , informa a la 'je 

cutiva de que un buan número de compaü.eros q :ie trab~jan en la cons rucción 

de un puet.e:a , se encuentran en tan malas condiciones que mere ce la penn. pen 

sar en su me j oremiento inI!1 edia to • ..?or tr atsrae de una organ i zac iÓn que está 

comprendida en la jurisdicción de los Jura i os Mixtos de vi ga, se ha escrito 

a la Bociedad de .AlbaJ. il es de esta localidad preguntand o si h8y o no contra

to de trab<>.jo de Ubres ..2úblicas al que puedan acoger-se los camaradas de rea 

de o en otro cas@,procurar inmediatamente la confección de unas baaes que 

vinieran a aliviar la situación en que se encuentran tanto en ord~n a los 

sal·1rios como en algunos otros sspect os i guslmente interesantes. 

UA '.l10S . La .::iociedad de Albailí.iles de esta localidad , se queja d.e l a fa l 

ta de actividad p or arte de los camarsdas encarga dos de la direcc ión de la 

l!'edera c iÓn rrov inc i a l que reside en Linares . Razonan su pos ición favorable a 

darse de büja en aquel organismo,en que no ha hecho nada por el triunfo de 

la guelga de Oampesinos,no contesta l Bs comunicaciones con la rapidez obli

gP dG en estos cP.s os ni se ha ocupado de recomendlar que l as 3ecciones voten a 

determinsd o compa'iero p r a que renresente aquella parte de indalucia en la 

Junta 2aritaria fa cional del instituto de ~revisión . 3in negar i mp ortancia 

a lo oue dicen los camar adas de Ma rtas, todo ello junto , no tiene la suficientu 

pa r a resolver a una organ ización en sentido favorable a la baja en l a .i!1edera 

c ión. o i l legarg, e ste caso, pudiera pfu mntears e pare. nos o tras el de examinar si 

procede dar de bqj,1 en la 1;acional a las organ i zaciones que por una u otra 
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ca usa n o quieran seguir pe rteneciendo e. l ns f ed r e c:iones p rnvinui PJ. es que 

se han cons t ituido cumpliendo ocuerdo del c.;omité Ia cional de est a .edera 
. , 

c ion • 

.2rotestan los carne.radas 'mpedrad ores de ""eeov i a de l a conduuta seguí 

9-a por algunos compañeros de 1u.adrid info.Lirnnd o desfav orablec:iente respe c t o 

de algunos otros que aspiraban a trabajar en obras de l a Gra 1ja ;pero co mo 

el asunto se ha trotado en ocas i ones anteriores y la ::Jjecutiva caraca de 

medios para que prevalez ca entre t odos los fed~rad os el c riterio mas jus 

to en cada cas o, se re c omienda a los am i gos de 0egovia desistan de ~eguir 

tratando de este tema ya que a.nuestro juicio poco o nada ráctico habr í a 

de conseguirse en el caso de seguir la discusión a que se nos invita con 

el noble deseo de poner en claro lo que todavía no está a juicio de la ~ec 

ción de ~mpaaradores de degovia. 

V'J.L,_<'B)QLID . En una extens[> carta de la dociedad de Albañiles , se nos 

dice que como eonsecuencia de haberse despeci.:ndo a cuarenta y tres compaña 

ros de las obras del Huevo ~atadero , la Sociedad,de acuerdo c.on los sindica 

listas,ha ~cardado decl r s r la huelga general el primero de Julio . Apoyan 

su resolución,en que después de haberse prometido por el contratista colo

car a e stos compañeros despedid os en cuanto el Ingeniero les facilitara 

detalles del trabajo a q~e habían de cteci.icarse,se niega a cumplir este ofre 

cimiendo en la falta de condiciones para el trab ajo de los compañeros 

despedidos.Se ha celebrado una votación entre todos los camaradas que com 

pnen las organizaciones obreras directamente interesadas y la mayor parte 

de los que votaron, se ha manifestado en pro de la huelga general .Esto ha 

hecho que las juntas d:i,rectivas procedan a presentar los oficios corr;;..s 

pondientes B las autoridades provinciales confonne disponen las leyes en 

vigor en ffi:~teria de movimientos sindicales.Aducen como hecho a favor de 

su actitud,que al trat3.r de reanudarse el trabajo en las obras de referen 

cia, se han. encontrado e on fuerzRs de la Glli:lrdia vivil y Asalto que impi

dieron entrar a todos los compañeros que se disponían a hacerlo en cumpli 
. . , miento probablemente de mandato de la organizacion . 

Como programa de a ción para la guelga,piden estos camiJradas el abo 

n o de los jornales per di dos durante el tiempo que se encuentren en estas 

¡V\.(\) condi ciones , radmisi ón dE;3 los despedido s y renuncia de l a clase patronal 

;"/8&- /¡ al r ecurso que tiene p1·esentado conn"tra las bases en el l..a.inister i o de .i..ra 
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ba jo .~l ~ecre ta rio info r ma d e los términos g en r ~les de nuestra contesta ción 

a es te Socie ds d empezando por decla r a r qu e aun s iendo de fectuoso el funciona 

mient o de los Jurados Li xto s del 1rabaj o, a ell os deben segui r acudiend o los 

compar1eros organizados para quienes n o s e consiga d i rectamente la repara ción 

a que que se consideran con derecho p or una med i da i njusta del patron o.l os 

parece francamente mal la inteligenc i a 9 que han llegad o con los ele ent os 

sindicalistas dsndeles derecho a i nterveni r en deliberaciones que nunca de 

bieron -oaser del radio que corresponde a cada una de nuestras organizaciones 

con absoluta independác ia de todas l as que no comparten este modo de pansa~, 

No dire111os que nos parezcan mal. las as-piraciones que señal"1n como 

nrogrema de la huelga que es posible hayan planteado en la ±'echa sefi.alada ; 

pero tenemos el temor de que los patronos no coincidan con las organizaciones 

en estos puntos lo que haría posiblemente mas larga la duración del movimien 

to.Lamenta la Ejecutiva que de suntos de est8 gravedad , se nos informe en 

fech8s cuando nuestras indicaciones han de llegar tarde a su destino si h8n 

de yornsrse en consideración ars ajustar a ellas la conducta de las organiza 

ciones que nos consultan .3speramos se nos i~forme con fre ~uencia de cuantos 

suceda en el curso de la huelga. y s e les ruega h~n lo posible por evitarla 

si nues ras indicaciones llega r an a tiempo de hacerles meditar so ' r.e el pro 

blema planteado a los compañ eros de Valladolid . 

:.tendiendo el deseo de los compañ eros de 1.;.orata de 11ajuña en orden 

a las conveniencias que abonan un cambim en el régimen de trabajo a que vie 

nen sometidos desde hace tiempo,se ha pedido una entrevista con la Direcc ión 

de la Gasa Valderribas para trata r de reaolver esta situación de acuerdo con 

los deseos de lo bociedad de Saca dores de riedra . 

Se contestan cartas de la sss del ..2ueblo de Onda, pidiendo ayuda ma 

terial para los compañeros cam,esinos y de 1.rej ero .... de A.leal& de 1.i.ewres don

de el patrono se dispone a reducir los salarios convencido quizá de que las 

circunstanci9S actuales favorecen particul8rme:nte sus planes . Se les ha reco 

mend$3do presenten demanda 8nte el Jurado i.J.ixto y el mayor cuidado de que l as 

cantidades que cobrel'l. sean iguales a las que se hagan figurar em númina . 

No habiendo mas asunt os que tratar , se levanta la sesión y se ext ien 

de la presente acta que como 0 ecretar io certifico • 

1 1 Pres i dent e. .&l .3ecretar; o , 

~~ 
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~ct'1 de lo reunión ordiruiriq celebrada por ln 'jecutiv de la iede 

r'1 ción :[.,.cional de la Edificnción, el nueve de Julio de mdl.l novecientos trein 

tn y cuatro • ..?reside l:ic alás Ganzqle z y as i s ten iel ix -.en'?. , ··ntonio iern.,,ndes 

l.fariano /i)laplana , ... ntonio l1orbellino,Santiago Garcia y nas tasio de Gr~cia. 
, 

Despues de aprobarse el acta anterior,se da cuenta de 1- situ ción 

reel9mentarin en que se encuentran varias or ga niz'."'lciones federad:~s t:i l as qu e 

se ha. escrito repetidamente sin que hayamos tenido contest::wión a nuestros 

requerimientos para que abon~ran el importe de sus cuotas o dijesen las cau

sas que les obl i laban a lJermane cer en est a situac ión irregularo-... an interveni 

do en esta discusión casi todos los compafi.e ros reunidos ya que por igual les 

interesa ver el modo de que un grup o de Sociedades federadas haynn de causar 

baja sin haberse agotado todos los re~ursos de pe rsuasión que la ~jecut iva 

puede emplear . Sin perjuicio de cursar l as bajas como disponen los Jstatutos , 

se escribirá a las or5an izac iones de dra , Chercos , Cuevas de 1.lmanzora , I.: i ngo

rría , Bienvenida,.:..mes , Barco de Valdeorras , Los Angeles , ;:oaña y Ousende , parti

cipando s: sus juntes directivas lB imperiosa nece s id.ad en que mos encontra 

mos de darlas de baja en l a Federación y en la Unión General. Pero como nues 

tro deseo es contrario e estgs decisiones , quiere l a '"je cutiva dar una facili 

dad m~s que de ordinario para que estas uociedades traten si pro cede saguir 

en l a Federación . Por ~lo que respecta la de Oficios Va_ ios de Guijuelo,naaa 

cabe hacer en el sentido a que ar~ tes nos referimos ya que su ba ,j:? en l a pro 

vincial de 18 t ,dificación obedece a que ha ingresad o en la Confederación Na

cional del .L'rabajo . 

Una carta de _lbox,nos informa de que todavía no se han resuelto l as 

diferencias oue separan desde hace tiempo a los camvra da s que inte gran la 

Sociedad de l a Bdificación y l as rstantes de l a local idad.Sin que la ~je cu

tiva tome partido por ningun..q de l as posiciones en que se encuentran los ca 

marodas que nos escriben, se a cuerda prometerles atender sus dese os en l a pri 

mera oportunidad que vaya por Jquella provincia algun camarada con autoridad 

moral para entender en eesas cuestiones. 

La mislll2 comunicación,se ocupa de las irre[ularidades cometidas 

por el contrqtist8 de l as obras de un puente en constr~cción. i ero como estos 

compañeros no dicen quien es el propie t ario de esa obra,ni siquie ra el nom

bre del contratista,se le p iden algunos datos mas por s i fuera posible hacer 
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a l guna ge s tión en su a yuda en n omb re de l a ..r e de r a ción Ua cionsl . La gr aveda d d 

de lo que nos dic en estos cam<:1 r adas ,cons i s te en nue hab iend o mejorado l as 

condiciones de tr:ib...,_j o como consecuenc i a inmedicit., de la orpani z-1ción de los 

que trabJ,iabgn en esas obras , perece que se han olvid do de ecte acontecimien 

to y dejaron en libertqd al contratista an, que sig procediendo de la r:iane 

ra oue mejor conviene a sus intereses . 

Acogiendo con el inter6s debido las indicaciones que hicieron los 

canmrcdas representantes de viga que han estado en ~adrid con ob,i eto de bus 

car algun alivio a la faltad e trab 0 jo en aue se hallan l os oficios de la .t!i 

diíicación,se ha escrito e los Directores de los ~ancas de ~spaña e n ispano 

Americano rogando pongan la 1Il3.yor actividad en el despacho de los expedien

tes de construcción de los edificios que tienen en proyecto en aquella loca 

lidad.Se les he a compañado al 1,1inisterio de Obras iúblicas,para interl sar 

se coloque mayor 11+1úmero de comp a~eros en las Obras del ruerto y p or lo qu e 

resoecta a l as obras de l a .c.,s cuela de 1'raba jo, se ha tratado en el .,iinisterio 

corre s oondiente de que se libre en seguida una cantidad para seguir las 

obras durante todo este año.En esta Últim3 gestión,no hemo~ tenido interven

e ión n inguna si bien los comp añeros comisionados di~eron que les ru:i bia a comp 

)aFado el Diput'3do lfa ·ic .1 Don Emiliano Iglesias. 

La Socied9d de Constructores de :.tosaicos de .. Ielilla ,está discutiendo 

en el Jura 'o l.iixto l <> s nuevas condiciones de trab3jo para el oficio y con ob 

jeto de resolver punto tan importante como el de l a proporción que correspon 

de en el trabs::jo a los obreros indigenas,se nos ruega preguntemos en el :a

nisterio de .J!stado por si al glm dtratado internoc iona l tiene prev isto el c9s o 

que nos plantean estos compañeros.Se ha escrito al 1· inisterio de ~stad o . 

:C-:n una carta de 1.1 iudad !'odrigo, nos dice 1 a Soc iedad de l a .illdifica 

c ión que por ahora no tienen pensnmiento de ingresa r en l a iederación Provin 

cia l de la Industria~be les h3 razonado lo e~uivocado de su posición en cvsn 

to todo lo aue se hn hecn o por l & .cederación provinci 'J.l fué de cornun acuerdo 

con l e LJomisiÓn ..!i,je-.:utiva • .t'rocediendo como tratan de l ecer los compañeros de 

Ciudad Rodrigo,se sienta l a doctrina a.e que cada una de nuestras orga nizacio 

nes,pue j e estar en libertad de hacer lo que buenamente i)iense en relación 

con cu.alauiera de los asuntos que a diario se plantean entre n os otros . 

Se he.n cru zado dos C? rta s rm s entre la 3ecc iÓn de laartos y l a Comi 
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sion ~ j e cutiva tra t ando de p onerse de a cuerdo en lo oue p roce corre[ ir 

en l a .l!eder a ción .2rovincia l de Li na res . J e tra t a de que e s tos c o m añ ero s , 

l os de :.-2 rtos , entienden que a oue lla .alede.rac ión no cumple bien 1 . . , 
nus ion 

que se le h 0 confi3~0 por los C011'1E~eros q_u.e 8Cudieron al vOll['.reso de Cons 

~itución . vonte~tand o ~ nuestros temores de que en el seno de e~t ocie dad 

haya algun grupo de los que en otr~s traba j 'Jil !'.lctivamen te por cambiar su 

orí en tac iÓn , nos han contesta do manif'estand o que e s t3mo s equivocados lo aue 

mejora l a situac ión del problema .9 or cuanto est..,mos en condiciones de in

sistir cerco de nuestros cam~s d9.s en sentido favor ble a desi. ... tir de su 

baj 9 en la .lrederación . 

,;e he contestado a vuel te de c orr1.. o uro comunicación del Gindi 

c a to de 'lche, en la que se nos dice aue están en rela c i ones con la 0ocie

dad de .. lb 9.?i iles de 1 illena par=i constituir la . .d'ederación J? rovinci['l con

forme les hemos re..:omendado en diferentes comunica ciones . Se les remite no 

ta de l as Sociedades fed r3das en l a provincia e.e ~1icante y se ofrt.ce el 

concurso de l a 'omisión Jjecutiva p.:i ra todo cuanto h2ya necesidad de ha 

cer has t a de.jnr constituida el organismo que proyectam os .. 

. ~l cama rada Igualador,de Líatilla s , escribe a l e Comisión ,!Jj ecu 

tiva p idiendo op inión sobre las circunstanc i as de que está rodeado el ocue 

do de ':,C!_Ue lla orP-anizaciÓn de d.Rrse de baj9 en l a Unión "'eneral . Jln efecto , 

los a rticulas qu e copia este ce.mara da imp onen determinads s condiciones 

par a que esa uociedad deje de pe rjrnnecer a la Unión General de '1'ralnja

dores ;p ero hnbida cuenta de lo facil que es prescindir del Reglamento cuan 

do la m¡:¡yyría de los asociad os entiende que su orgoniz ación debe camb iar 

de rumbo , lo pr~dente . es pre s enta r de nuevo la propuesta de reingr so en 

la :t!'cdcración . :) i guiendo este p rocedimiento,es posible que el acuerdo que s 

se tomar a lo fuese sin grandes dificultades en su discusión . 

En previsión de que sea atendido el deseo de nuestros com_af.e r os 

d (:j iomento de uáceres en lo que respecta a la re p osición de los que queda 

ron despedidos hace una temporada , se r.:.a escrito al . ..i. inistro de b:cas iúbli

cas llam®do su "tenciÓn respecto de la convenio nc if! de que entren o traba 

jar con :preferenci8 los compañeros a ouienes nos referimos . 

Resue:J_ta la situación en que se ha llaban unos cuantos compaña 

r os de i.Jober , queda por ultimar l o que haya de h['ccrse en orden ri l a apertu-
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r de l a Cas"' del ueb lo d ond e tienen s u domicilio of iciQl •. --...ay un telet rama 

que d ice s i gue c e r rado el · Cent ro Oo r e ro y p or s i a estas f e e;has n o hub i era 

C"'mbfado la situnción, ... e esc ribirá mañana al 1.J.inisterio de la Gobernación pi 

diendo se reuuelva en justicia el C8 SO que planteamos • 

.!.Ja .2 ederQción irovincial de Santender,precunta que sie:bem? de org 

nizFición le .,consej8mos para disciplin::ir a los comnav'í.eros que trabnj n en 

-oobl "" ºiones de esc<J sa importancia . Segun que sea o no re sp etabl e la dista nci 

eme sepe r a a estos centros de pobla e ión, p roe ederia constituir or[n nis rnos en 

l os ~ue cup ieran traba j ad ores de distintos municioios . Pero sobre esto no nos 

atrevemos a d r tma op inión concreta temiendo que nuestra :r~l ta de conoci

mi:: nto detallado de l a Geografí a provincial de SG.nt ander,nos llave a incu

rrir en errores de los que luego habríamos de lamentar. 

'.i.1ratan es tos ca mara das de l a c onvenL ncia de que nos ·dirigamo s al 

0 indica to Cerámico i,.onteñés e.ü el que :9are ce hey a l gun reparo a ingresa r en 

l a . .:1ederación porque e n tiende que est o lleva co mo i nevitab le la desaparicióu 

del orgarüsmo dire r tivo . 3 e les ha escrito diciendo que p or nuestra oarte no 

hay inconveniente en escribir a. esos cama radas y asi se ha h ec h o con la mis 

ma fecha que se contesta la carta de l a .c' edernc iÓn "- r ov inci.al de 0antander . 

V LL'DOL ID . Las impresiones que mandan los compañeros de Vallado 

li<ft'. en re·lación con l a marche de la hue l ga general CJ.Ue tienen pl anteada ,acu 

san cierto optimismo entre los elementos dire c tivos . Parece que los patronos 

están dispues : os a ceder en parte de lo que se les p ide como indispensable 

pa r a buscar solución a l a hue l ga .Han re mit ido dos ejemplares de otros tantos 

impreso s que hgn dirig ido a la offiinión local tra lllnndo de j ust iI ica r 111 r a zo ri 

r ue les s siste en la declarcición de este ·movimiento . La Jje cutiva ha contes

tado estas ca rt as celab rando l a buena orientac ión de l s:is n eg o ciaciones y 

exprei::ando sú deseo de CJ.Ue l a hue l ga termine en cu.anto n¡zya una solución a cep 

table para los trabajadores . 

"Jll ·tesoreto da cuentf! de haberse dirig ido a l as tres ·ecciones 

federadas de igo,diciendo una vez rna~ la cant idad q~e corresp onde devolver 

a cada una para saldar 18 cuentq ~ue tenemos pendiffnte des de h..'1 ce cerca de 

diez años • ..:tsce pocos días se mandó otre comunicación con el mismo objeto sin 

que hasta ahora hayamos tenido la menor contestación . 

Contestando a una c'1tta que dirigimos a la Casa 'lalderribas con 
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ob jeto de celebrar una entrevista para trata r de nor IID liza r l a ..,itnación d e 

trabajo en l a s v "lnter ns de _,.ora t a de l1a juña ,se nos d ice que con 1 misna fe 

cha de n ue st r o c omunic 'lc ión , s e h!.:1 rec i b i do e n aqu l las oticin s otra de ~ o 

rata aconsejPndo se aumente en un d i a a la sem~na el t i anp o de t abaj o rue 

v i enen isfru tanda l os c ompo.?íeros 3acadores de _.,iedra • .3e les hD informado 

de l o que ocurre , . or si aquell os campa vieras ent i enden que '!Un "!Si .. r oc e d" 

celebrar lP entrevi...t"' c on la representación of i eial d e esta 'ompqñ i a • 

. n °eoret11rio propone que en l a proxims reun i ón del Comité :; c i o

nal , se pide '.J. este autorización 1)ara fijar ls í'echq del ~ont:reso ordinar i o 

.... in necesidad de nuevas reuniones y p rtiendo de que no tr'" ns curra ln pri

mavera de 1935 sin dar cumplimiento a esta dis~osiclón de los ~statutos de 

la Federación . 3n cuanto cea posible , nuestro von~res o debe praceder con poca 

diferencia s l de la Unión lr ene ra 1 de 'fraba jB dores con obj et o de que los 

Deleg2dos de uno puedgn as istir ~1 otro si lo consideran conveniente . 

La re rezentación de las or ganiz9ciones de aquellas provincias 

donde se haya constituido .rPederación de l ndustr la,corresp onde a los compa 

ñeros en i;uienes haya recaído el nombramiento de l a Federación . ~st·o no irnpe 

dirá que 1 as entidad es aislad s que qu i eran mAndar re pre sen tac iÓn directa , 

puedan hacerlo por su cuenta . duJoniendo que el Ulngreso se celebre en la pri 

ffi8ve r a de 1935 y en fecha dentro del segundo trimestre , se reco andará a 

las organiz Dciones que :99.ra tener representación en nuestras sesiones han 

de ab onar l as cuotas trimestrales has t a fin de 1934 . 

Pasa l a Comisión ~jecutiva a tratar del recurso presentado por 

l o 0 ociedRd de Obreros en J:liedra ;.T •. ,ar mol de - adr id c,ontre acuerdo del Co-

mi t é Gentrgl de l a ~eder~ción I ocal.2stn decisión del omité,cons iste en 

ver con dis gust o la conducta de 1- Sociedad de 1.iarmolistas dejando de as i s 

tir s sus reuniones e pesar de h':lb erse dado toda..., l é!S I'acilidades recomenda 

bles en estes C['SOs • .t' or su pn rte,la .:iociedad recurrente dice que no le pare 

cióx bien seguir ~~ l Btiendo nl Comité 'entrn l en virtud de l as mafest8cio 

nes de dis gus to que pudo observsr en mas de una ocasión . La declereción de 

huelga sin couoo imiento del Gamité 0entral y la pflrt icigación de los sind i 

CDl i stss en la dirección del r ovimiento,son Lech os que a juicio de Cante

ros y ,J.'"l rmolistas merecen discutirse detenida. ente por el 0omité Central 

antes de juzgar de l a pert i nencie de la carta que estos compañe ros han diri 
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eido s la Comisión •jecutiva . 'n la carta aue suscribe l a reuresente ción ofi - ~ 

cia l de 1 iederación Local,se k1cen afirm':'ciones que interpret .. das re...:tarnen 

te,nos dan lugar n. proponer como posible solución que el Gomité Llentral revi 

se su acuerdo nnterior y r_r1 ciéndose eco de nuestro deseo,rer1uzca l ris ,ropor 

ciones de este incidente a una cuestión puramente local y sin tr~nscendencia 

para llevarla al ongre so de la E'ederac ión Nacional .e orno es de suponer, nue s 

tr ~etición lleva c onsigo que el ecuerdo de diseusto contra 'anteros , quede 

sin efecto por cuanto los compRfieros de estA orranización,entienden oue se 

les hiere moralmente con l a resolución de censura del Comité Jentral . 

~1 primer e merada que interviene en l a discusión, es ... i.ntonio '.i.1orbe 

llino e quien psre ce no debimos e dmitir el recu1so de que se trata porque el 

sitio 8.decu1do pGra resolver estos asuntos es el Comité Central de la .!!1edera 

ción de .i.2dr id.Uo tiene razon la . .)ocie dad oue recunre, pidiendo se trgte la 

conducta de l a Go:-nisión .Jje...:utiva,porque n diario se celebrab8n est'J.s reunio 

nes y en ellas ~e iba fijando l a act itud de cadc reJresentación a l a vista d 

de les circunstnncias . 3ospecn~ oue en el fo~do de este asunto hay un proble-

mo. de persohos en el que llev0m la pa ±te mas inter sente los compañe ros ~) ecee 

ta.río de l a .l!
1ederación Local y José Rojas de la ~ección de Canteros . t. ,juic:io 

de 1
1
orbellino, hay una contra dcicc iÓn importante entre e 1 criterio sosten ido 

no r _:ojn s durn nte l a pr imera .ue l ga ge ne ra 1 y el que hn pro pugnad o en la de 

iebrero.No refut9 Lena p8rte de lo dicho por Torbellino en orden a lo de la 

cue~tión personal;pero'recuer 1a oue l a situación de l a 2 ed ración ante el movi 

miento nnte rior a l as: elecciones genera les,no pued considerarse i gua l a la que 

teníamos pl:=mte"'d? en visperr.is de este ::: egundo conflicto.Cree oue 13 !!'e deración 

hn si do mr,me~ q d.,, uor los sindica lis tos y '.JS egure que l:!k Sección tiene derel,;ho a 

_plente2r el recurso de que tr!lt'1IIlos . 

•'n términos -mny pg :ceuidos a los de I.iens,se m,"'nifiests el comJa-ero \la 

rümo fillaplsna declar snd o <m e l s dirección del ue crota rio de la 1ederación Lo 

C.Al hs ce que esti, atraviese situaciones de alguna dificultad . Ji lo ocurrido al 

rededor de este nsünto en su aspecto r eneral no f·.:i.era suficiente para formar 

juicio , b2star~Ú:; recordar la [' Ctitud en oue se colocaron los compañe 'OS de la 

. .:lede:cación,negándose a trat~r en nuestra presencia de un as nto tan i nterente 

como el qµa nos ocupa,solo porque estab<:: en ..,ecretsría uná representación de 

la 3ociedad de vPnteros y !. <>rmolists s . 
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Rectificaron breitemente los tres e ompa eros rme han intervenido con ma 

yor actividad en esto intersqnte discusión y después de lrnter so;;;tonido 

cada lmo el mismo punto de viste que deíendiÓ aJ. consumir el )rimer tur 

no en 1 discusión,la . .Jjecutiva ha aprobad.a l e ro:iue:::t? del ~ecre"tario 

con el -voto en contra del cariara da Tor-ballino. 

Se enc81'ga a ;jecretaría redacte la cnrtE comunicand o este a

cuerdo con lq nll'lyor atenc ión 1 so lo efecto de evi t, r que una pn.l bra ex 

cesiva o susceptible de i nt erpre t2rse como falta de con.si dera e ión para 

con los· demrÍs ,fues e motivo de nuevas des 0 venencias en relDciÓn con este 

asunt o. 

Como se trsta de algo que el Co~aité 1;0.cion<Jl puede tener ne

cesidad de conocer detallgdarnente en el c:Jso de que no se ,. cepte nuestra 

propuesta por la Fede :l'.'ación Local de la i]diflcnción ,se ruega 8 estos com 

pañeros nos digan en plazo breve cll.81 as su posición a fin de no perder 

tiempo que necesitamos parl:3 preparar el ,trab<ijo que ha de hacer el Ple 

no de D&leg~dos Regionales . 

El 0 ecrd tario ha inforíll3 do breve mente del v•i.D je de propaganda 

verific do estos dias de ~cuerdo con los compBDeros de Larca donde se 

1 a celebrado una reunión de 12;ran importancia :~or el número de personas 

que la presencia~~n y el entusiasmo que se ba percibido entre los com

p:J.ñeros orgDnizadores • .:?or la tarde,hubieron de presenciar una reun:Lón 

en los nuevos loco les de la Casa del ..:u.eblo a la que lle gan las organi

zaciones plenas de satisfacción de haber vencido una dolorosa etspa de 

su vida en nue 0 narecieron divididos los tr~bqjadores de Larca • 

Fo habiendo mss '1Suntos rrne tr3tnr,se levanta la 

tendiendo ibo presente act3 nue como .:,ecretsrio certifico • 

..Jl Pres idente, .JJl 0 ec re ta rip, 

az¡~q, 

. , 
sesion ex-
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~eta de la reunión ordinaria celebrada por la Comisión .,,,.i ecutivo de 

la Federación J:,q cional de la Edificación,el diez y seis de Julio de mil nov 

cientos treinta :r cuatro . Preside ricolás Gonzalez y asis ten Lena ,Garcia,Fer 

nandez,.rorbellino y de Gracia • .?or ocups.ciones urgentes de le organización, 

no ha ;,sistido Mariano 7 il.J.P. . 19Il.a. 

Quedn -:probadR. el acta de la sesión anterior y la :petición de in 

graso que suscribe l a Sociedad de Profesiones y Oficios Va rios de rdán con 

quince asociados . ~e este segundo a uerdo,dimos cuenta a la Unión General de 

Trabajadores y a lA Federación Local de l a Edificactón de Jadrid . 

Leida una carta de la 1'jecutiva de la .l!ederación de. la ...!,difi 

C'?ción de esta capital,en la que se contetta le que mandamos dando cuenta 

de nuestra posición en orden al recur .... o presentado por la Soc iedad de Obre 

ros en Piedra y lfarmol,se acuerda contestar qua no nos consideramos autori

zados a hacer la propuesta aue se nos indica,por considerarla humillante 

para la organización interesada.Daremos cuenta de lo tramitado ai Comité Na 

cional para que este tome las decisiones oue _considere del caso. 

· S·]U. I · S . La Federac iÓn Provincial de la füdi fica ción, informa de 

que el funcionamiento de los .jurados mixtos del trabajo,deja mucho que de

sear temiendo oue el despacho del Contrato que tienen en estudio,haya de es 

9erar lsrgo tiempo todavia antes de su r-iprobación por e 1 .L-inisterio de Tra 

bajo . '~n tales circunstancias,consideran urgente re.solver sobre la cGDnvenien 

cia de declarar una huelga general con el fin de lograr la jornada de cua ren 

ta y cuatro horas,que es um de les a spiraciones actuales de mayor importanc:i 

pera aquellos comos ñeros . 

Un cambio de impresiones entre los cama rJ das de Ejecutiva, ha si 

do suficiente p,ara llegar al acuerdo unanime de que los de =sturias,no acier 

tan tratando de preecindir del Jurado para conseguir una mejora tan importan 

te como todos reconocemos,poro que tiene alguna espera ya que no se le pue 

de dar la gravedad de una ofensiva contra algo de lo que ya tienen logrado 

las organizaciones de aquella provincia.Mientras los organismos nacionales 

no d;i.s pongan que la clase obrera debe desistir de su intervención en Jura dos 

1 ixtos y otras instituciones :perec ida·s, las Secciones de esta .b edere c ión no 

tienen derecho a tomar ciertas resoluciones por su cuenta. 

V:\LL .. DOLID.Por l as comunicaciones recibí as de ~fo lladolid,sabemos la 
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marcla re gula r que lleva la huelga planteada hace tres sema nss como conse 

cuenci~ del des pido de unos cua ntos compañeros de las obras del i. .. a t a dero . La 

not i ci-=i d e mas i nter és durante la ... emana qne a c aba de trans currir , es a.a de 

haber roto las relaciones co~ l os s i ndicalista s co nvenci dos de que e st os 

trataban de dar a l mov i mi ento una ~ i gn i f ic ac ión dist i nta a l a a cordada en 

reuni ones gnteriores a l mov i mi ent o. 

"Sstuvieron en Iadr i d unos cuantos compa• eros pa!'c' recabe r del I.í i 

nisterio de rrab1:1 jo la necesida d urgente de termi nar la trami tac iÓn de l 

Contrato resuecto de l o cual han abtenido tan buenas impresiones como sig

nifica l'"' promesa de que durante esta semana l o de.jará firmado el Líinist ro. 

r.ueda enterada ls Comisión Ejecutiva de las comunicaciones del 

li' inisterio de istado y Gobernación en las cuales se promete decirnos lo que 

dispongan los Tratados Internaciones en orden al contingente de obreros que 

deben trabaj . r en \Ielilla y dar las instrucciones correspondientes al Go 

bernador de Lugo para que resuelva pronto lo Que corresponde a la Casa del 

.:?ueblo de Sobar . De a mbas comuniaaciones se diÓ cuenta a las Sociedades i n 

teresa das . 

En nombre de la ~ociedad de 4 lb9x a la que tan injustamente trata 

el p atrono de l as obr.., s de un puente en construcciÓ!l,,Se ha escrito al Con

tratista rogando modifique su conducta en cuanto esta puede lesionar l os 

imterses de aquellos compa ñeros . 

Se recibió otra carta de 1~ Sociedad da Altmlliiles de lilicante en 

le que se nos da cuenta de hAber elegido nueva Junta Directiva donde parece 

hi::iy diferencia de crite1·ios en punto a la orientación sindical que debe se

guir 9 quella organización . Se les ha c ontestado agrsdec iendo una vez mas l as 

reiteradas manifestaciones de simpatía QUE: estos comparí eros v i enen hacimdo 

respecto de lo Fede ración . 

Uo hay la menor observación que hacer a la conducta seguida por la 

organización de Cauta expulsando ~ dos compañeros que si~ reparar en ls sig 

nificación de los cargos que desempefuban , han intervenido en reuniones con 

vocad<1s por personas p.jenas a l a organización y en las cuales se trató con 

desconsideración a los hombre s del 2artido y de la Unión Genera l de J.'rabaj a 

dores . 

Viendo la fañta de informes en que nos e-cicontramos ace~ ca d e l a ac t i 



vid~d tin la Coopera tiva de producción que trataban de organizar en spe los 

co mpañeros de l a -'.ld i f ica ción,se les ha escrito rogando se nos diga en que 

cond i ciones se encuentran a est e resp ec t o para tene r dat os co n que i nÍo rmar 

el próximo Comité lrncional de esta iederación . Las Úl timas n ot i c i as em e p o se 

emos en rela c ión con este asunto , d9.tan de a l go mas de un año . 

La grupac i ón .:>ocialista d e .J! ontevedr a , ruega l a presancia de un 

delegado nuastro en aquella localidad,para ver de encontrar so l uc i ón a l as 

disenciones que ~euaram a algunas organizac i ones de la Casa del ?ueblo can 

el 'indicaiflo de la 'dificac i ón • .:3e tr ta de un organismo que nunca perteneció 

a esta Federación :i.Tacional lo que ignoraba si..r1 üuda el compañero que nos ha e 

escrito en nombre de la Sección local del i'artido Jocialista . 

Convocada 1'3. elección de Vocales que han de componer· el Jurado de 

Ferrocarriles en construcción para varias provincias de Galicaa y Castilla , 

se han dirigido ce rtas a diferentes organizaciones de las que creemos estén 

en situación de hacer nlgo eficaz en punto a la organización de estas eleccio 

nas . L..qsta. la fech~ de esta reunión, solemente se han recibido noticias del 

compe. .ero -uanuel Suarez de Orense a quien confiamos eeta misión por falta de 

Sociedades federadas en la capcital . 

ril ..... ee;retqrio. da cuenta de haber despachado sin dificultad u.na ges 

t iÓn encargada uor los compa:?i eros de la .?eder ac iÓn Local de Burgos y cµe el 

sábado ha remitido un cheque por valor de la cantidad que se le encargó cobr 

raen el Circuito de ~irmes Especiales. 

Informq tambien de que teniendo hecha uns parte del ordiginal de 

la I.,emoria que hemos de presentar al Comité lTacional,so ha dirigido a la com 

pa r era Conce~ción anchez pidiendo su concurso persor..ial para que nos ayude 

en le preparación de los clichés . De no poder atendernos, como se sabe por re

cado de uno de sus familiares, se tratará de buscar solución con la c omPañera 

que viene trabs,it'l.Ildo desde hace tiempo en la .::iecret~1·ía de la Sociedad de '''1 

bafíil es de ,,_gdrid. 

o habiendo mes sunto .... de que trat:1r , se levanta la sesión exten 
• 

iendo ~a uresente qcta que como Becrt9rio certifico . 

~l .tres id ente • ~l ..) ec retar io, 
/ 



659 

eta de la sesión ordinaria celebrada por la 'jecutiva de la Feie 

ración Na cional de la Edificación,el veintitres de Julio de 1934.Pr~side el 

ca.mara Gonzalez y asisten ielix .:ena, S .ntiseo GRrcia, .ntonio Fernandez y nas 

tasio de Gracia . Se q p:cueba el acta d.e la reunión anterior . 

Il~G-._:1'30 .la S0ciefü1 d de lba -il es de i:.t.'a.1..r gona, ba enviado dos o treo 

comunicaciones solicitando el ingreso en esta .h, ederación sin que hasta ahora 

se haya resuelto nada con caracter definitivo,en razona que a juicio del ~e 

cretario se trata de una 3ocie dad a la q ue d abe P3 di rse el importe de les cuo 

tas reglBmentari .qs que dejó por abonar la que estuvo federada en otro tiempo. 

Insisten los cama radas de Tarragona en que los actunles olemantos de la Soci 

dad que aspira al ingreso,no son los mismos que stuvieron con nosotros hace 

algunos años y que en buena ley,no deben rasponder del débito contraido por 

aquella Sociedad . La mayor í a de la Comisión •'je cut iva, entiende debe darse ing1· 

so a 8Sta Sociedad sin tener en cuenta las condiciones reglamentarias en qu_e. 

quedaran los compañeros que estuvieron federados en oti~ epoca.Salva su voto 

en este asunto el campa ñero Secretario para n, ien los que ahora tratan de in 

gresar, deben considerarse como e ontinuadore s de los que antes estuvi aron con 

nosotros . 

Se conoce un8 carta de la Sociedad de 11.1bañiles de Zaragoza en la 

que insisten estos compañeros en que no se les manden cupones semarn=.iles miEll. 

tras ellos no nos los pidan .H~cen juicios desagradables rspecto de nuestra 

ca rta 3.nterior trat ando del mismo asunto w se les ha contestado rnsnifestan-
. 

do que con todo lo que unos y otros nos disguestemos no se encuentra l a solu 

ción re gl-imentaria a estos p:coblemas.1'odas l9S organizaciones federad 0 s,'0ien 

nen en la obligación de pdir los cupones por trimestres adel2ntad os como dis 
' l;)()nen los Estatutos quedando en libertad naturqlmente,de padir pocos o muchoc 

segun el movimiento de 1sociados que acuse su situación . Lo que no puede hacer 

se,es dejar de mandar cupones por estar los compañeros. para dos pues eso nos 

crea situaciones tan irre ~ulares como la de no poder pagar nuestres cuotas a 

la Unión General de Trabajadores . 

~e reciben dos comunicaciones de sturias,en l as cuales se nos rue 

ga cons ideremos como bs jas :preventivas a unas cuantas orga niz se iones de la 

provincia y solicitando nuestra prese~ia en le reunión del Comité ~rovincial 

~ que han de celebrar el 29 del corriente para t!ratar de asunt o tan interesan-

-=7 e-g /'1 
~o 
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te como el de 1 .iornad!" de cn.<,renta y cuatro horas prescindiendo del Jurado 

Hixto de 1 ~dific ción.J..n lo que roce a la primer _~r te de est s cnrtas,se 

ites recuerda lo que disponen los Bstatutos . No es posible considerar baja pre 

ventiva ~ lF>s org:=inizaciones q_ue llegsn a Uil8 situación de p go igw 1 a la r:u 

oue determin c?si siempre l'l b"ja por débito. 

Se acuerda en principio que el Secretario asiwta a le reunión del 

Comité ~rovincigl de -·~sturias,siempre que no se celebre ls reunión de propa 

ganda que proJrectan en Cnrtagena otros compañ eros federa das. 

La 1 ederación Provincial de Lugo,nos ruega intercedamos cerca del 

:·inisterio de ·~rsb'l jo para deje sin efecto una p rte dl3 la dis.cosición pro 

mulgada rec~entemente en relación con el Jur do de las obras públicas de Ga

licia y que debe entender principa lmente en cuantos incidentes se produzcan 

en lns obras dal.&1errocarril de Zamora • .&s preferible preparar l a elección 

en condiciones de que resulten elegidos comp añeros de nuestras organizacio

nes,que pedir al .dnisterio aleo oue s eguramente no ve a conceder por una por 

ción de razones que todos conocemos en la actualidad. 

Fo obstante 1~ confusión de que o.olece l .g carta de la Sociedad 

de Ubañ iles de Burriana tr~.1ilando de l as condiciones en que se les ha ad,jud i 

codo una obra del Linisterio de Instrucción,se le he escrito a este p idiendo 

se "ctive el expediente para que cuanto antes puedsn cobrar estos compañeros 

la cantidad que s e les adeuda creemos que i mporte de uno de los plazos conve 

nidos a l formaliz s rse l a contrata . 

TO:t L DE LOS Vt;DOS . e recibe una c,9r ta del Sindicato de Toral 

de los Vados,en la que se nos dice que por no haber cumplido el compromiso 

contra ido con l a Empresa Cosm.os,están a ~unto de declarar un conflicto de a l 

guna importancia.Se han negado a trab'lja r buen númer@ de compañeros a quienes 

se trataba de utilizar como sustitutos de aquellos que se niegan a traba jar 

en condiciones distintas a l as con~enidas con la orga nización.Cuando la Em

presa hB visto t1ue era muy crecido el número de obreros que faltaban al tra

baj o,ha anunca.ado su propósito de cerrar la fábrica dentro de ocho días.lle-
' 

mos celebr9do Un? conferencia con el Dirartor Genera l de 1.i.'rabajo a quien pe-

dimos interviniera el Delegado Provincial y segun noticias del ~-inisterio , 

es posible que a esta fecha se haya encontrado una fórmula de solución acep

table para todos . 0e ho. ese rito a los comp'..'lfí eros de es ta o rgan i zac ión, pidi en

do los informes nec sarios pqra que 1'1 .J!J,iecutiva se encuentre en debidas con 
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dicion e s de conocimiento· por lo que respect9 n este conflicto .Continuando 

lf-1 s restiones comenznd"' s durrint e los d í as que l lewi pl ::mt eodo e l co nflic

to de \.lb -:- i les d e Valladolid , s e hBn ce l ebr do entrev i s t.., s con dete r mi n 

das nersonns del ~-=iniste rio de 1'rab8j o a ruienes s e h.:..., escuch'ld O la :pr o::nes 

Sª de qu e no h n de p. s s r much o s días sin c
0
ne esté des'1"Ch'1do el Cont r t o 

recurrido por ls cbse -- tronal . Las i mpresion Js mas recientes '3Cusan una 

situación bastante favorable en punt o . a la tramitación del Contrat o de 

Trabajo y solo quedan unos pequeños trámites que cubrir antes de que sal

ga pPra V9 lladolid debidamente su t mr i zado . 

La Federa c iÓn r rovinc i a l de .::ia JEm<>nc , de¡r,iste por el momento 

d l e C'1m:paña de pro uag...,nda que pensaba celeb r a r con nue.., tra intervención 

porque l a m~yor pa rte de los traba j adore s de los gueblos que ha biEn de vi

sita r s e, se en cuentran ahora muy ocupa dos con l as faenas de recole cción y 

no es el momen to mejor pa r a reunirl, s como es cost umbre en es Lo~ casos . 

Por nuestra p8 rte,no hay l a menor dificultad en ap l a zar por al gun tiempo 

l a cempcifü1 de nro :p ganda de que s e trata en esta y a l gunas otras comunica 

cienes de l a misma proce dencia . 

Por haber llegado con poco tiemp o unn ca rta de l a Sociedad 

de Al bsfíi l es de Valdep eñ s en l a que s e nos invita a un acto de propagan

da que debe celebrarse una f ec ha des~uá de l a qn que viene a nuestra mano 

es t a comunicación y estar comprometidos para intervebir en otro a cto de 

p ro paganda or ran i zado por la Sociedad de Cant ero s de l.fa drid,s e ha' contes 

tado a estos compañ eros l ament and o n o poderles compla cer en l a etición 

que formul n nnte l a · Comisión Ej ecutiva . 

Celebrada l a Junta Genera l que dabia decidir lo ma s conve

niente en orden a las relaciones entre l a oc ie ·1a d de Albañ iles de 1.Ja rtos 

y l a :b' edera c iÓn ? rovinc i al de l a ~d ifica c iÓn , se ha contesta do a estos c om 

pañeros y escrito a la 1' jecutiva rovincial p9 r a que vea el mejor modo a.e 

nonnelizar l as relaciones con l a Socieda d de l bañiles a que nos refar i-

mos . 

La Comis iÓn ::J jecutiva,ha visto dos cartas de l a Fe deraeión Lo 

c!'>l de .:adrid en l a s que se tra ta de l recurso presentado por la Socie de.d 

d.x Obreros en Pi e dra y .. ía rmibl . i:>e a c uerda pro poner al Comité Hacionsl que 

1 razón está de parte de los compañeros oue suscr i ben el recurso. 
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11nque lwy um carta acla rsndo oart e del contenido de otra anterior en 

l a que se ofre...; Ía como medio de soluci9n que nosotros rogásemos a Cant eros y 

lfurmoliste s se dirigiera a l a :h1ederación pidiendo tratE1ra de nuevo este asunt o, 

la :2jecutiva entiende aue en nada se modifica el est'Jdo del problema por cuanto 

la Fede ración LocDl ,ins i ste en que Obreros en ? iedra y~ armol debe acept~ r por 

anticipado l a resoluci ón que adopte el Com.ité Cen.tral • .Jste es jl,recisamente el 

punto que nos parecía menos aceptable de todo cuanto se nos prop one en relación 

con el asunto . 

Se acuerda contestar a .J.a .l!1ederación local diciendo cual es el proce 

dimiento que nosotros susc itamos en Uil8 de nuestras cartas anteriores que con 

siste en a ceptar por l a Federac ión Local nuestra propuesta,comunicarla desde 

li:i nacioml a Canteros y lfarmolistas y dar estado oficial al asunto en el Pleno 

de l a Local que mejor conviniera a todos. 

Siente esta Comisi ón, que la Ejecutiva de :i,.adrid considere terminado 

el a sunto :pues no estando de acuerdo con 8US resoluciones,la 1Jacio!1Bl delie dar 

cuenta al Comité en su próxima reunión y aceptar como buenas sus decisiones aun 

en el ca so de q_ue no 1~ s compartiera. 

Teniendo en cuenta el esta do de los trabajos de l a Jemoria que h3. 

de presentarse al Comité Nacional y la s ituación particular de a gunos compañe

ros de ~jecutiva,se acuerda reunirle el 11 de ·gosto próximo con el fin de dar 

les tiempo a que exa minen todo cuanto se recoge en el documento oficial de que 

tr•:itamos. 

.No habiendo mas asunt os de que · tratar,se levanta la sesión exten

diendo la prersente eta que como óecretEuio certifico . 

•'l Presidente . "'l .... ecretar io, 

aer7 
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~ctn de la reunión celebrada por la Comisión Jjecutiv de la ~ede-
. , 

racion Na ciona l de 13 Edificación.el tEá:lilnta de Julio de mil novecientos 

t re in ta y e ua t ro • · si st e n tonio .1·orbellino, 03ntisg o Garcia , .ari no V" illa-

plana , Fel ix ,:ena , 1ntonio .fi'ernandez y ~asta sio de Grac ia . 

<lprobada el acta n.nt e rio r, se dt1 cuenta de la ')etición deba 

ja que formuls la Sociedad de l b. ñ iles de ~'uente ,.raquer o s a cuya Junta Di 

re tiva se ha escrito por si tiene l guna razon que darnos como fundament o 

de t an importAnte ac uerdo de su Junta General . Pe no tener alguna noticia 

inm~d i s t s que obligase a1n lzar est2 resolución,se cons idere ba j a a la 

Socied9d de qu e trata mos y daremos cuenta de nuestro acµerdo a l s Unión Ge 

n eral de r r aba j s dores . 

TOP.L D~ LOS v_ nos . Recibida un a m!:1lia inf orma ción de cuanto ha 

sucedido en Tora l de los Vados duran te la t a rde d~l 25 del cor: iente,se sa 

be que l a Gua rdia Civil, proce diendo como suele hacerlo en mas de un c a so , 

ha dis 9sr ad o contra el co mpañ ero Dona to Yebr a a ouien CE!us ó l a muerte inme 

diat emente .¡fo s e 11D reg i strad o el menor ac t o d e v iole ncia que pueda ex:pli 

c ar 1 9 conductq de l a Gm1 rdia Civil s in emba r g o o.e lo cu.al una f amilia que 

da en el may or de los de samparo s como co ns ecuen cia de esta i mp rudencia .En 

l a c artP don de s e no s re f ieren estos hech os,dicen los cama r nd ns de 1'ora l 

que el origen de cuanto suce de debe bus cn r s e en l a conducta viole n t a que 

ob s e rvan aleunos tr~bQj~ dore s de 1oz qu e han h ech o tra ición durante l a huel 

ga. y en 13 protección c:ue le s C:. i spensan de urn pa rte l a Dirección de l a Em

presa y de otra l as f uerze s de s t a ce da s en aquella pobl ción .Es p osible que 

de no h~b er t antos obreros a r lll'.J dos al s ervicio de l a Com~ft i a , no hubie s e si

do po si b le es t a j ornad3 de s an gre en '.i' ora.l . 

Se -: cuerd.3. dirig irse al I.I i n istro de l a Goberna c ión denunciando l o 

ocurrido en ~ora l de lo s Va do s y p idiendo s e de puran l a s re sp onsabilida des 

en q ue hays incurrido l a fuerz a públic a usan do de s us a rm as en condiciones 

t a n l ornent ab les co mo l a s que s e nos re f ieren.T9.:Lbien s e hn. r á um: nota pa ra 

El Soci~li st a con ob jeto de que los lectore s i mpa rciales t6nga n elementos 

de juicio ua r a f or ma r criterio re specto de e s te nuevo ca so de represi ón con 

trR lo¿ co mpa-eros orga nizados. 

L 0ocie da d de ' l bañ iles de Burriarui dej a e s cla recido su ~ ens a 

miento de l o co rr.u ,_ i ca ción a nterior quedando l a 0ecret sría en buena s condici 
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on e s de i nforms c iÓn p r ·1 s olici tq r del ,d n i s terio de l ns t rucción .t:'úblicn el 

ront o despa c Lo del ex)ediente de construcción d e es cu., l ~s que nermit n los 

cor!1p" "'eros de Burri"n~ cobrs r lc:i ca ntidad oue s e les debe· por el Último pla 

zo de obra ejecutad~ . 

Con l"' en rta que recibimos del -·-i nisterio de )st do , no quedan sufi

cienter1ente '1 Cl r !'..l dos los puntos rin e nos interesa conocer en orden a las l i 

mit.,,ciones oue puedan ex i s tir en l0,3 1r.-.t a dos internc'1cioneles pnr,. l B coolo 

CRción de obreros i nd i q;en8s . u e nos remite n l !) Dirección de · s rruecos y Galo 

n i s <>donde nos Lemas dirig ido en petición de esos mismos antecedentes . 

7'!.!.. no:;:rn . Conocida una c rta de l a Socie dad de .,,l.lbañiles de falls do 

lid en l a ~ue s e p ide que l a ?ede r ación les p rette s olidarida d , se a cuerda 

que el ~ecretar io ve a de conocer l a situación exActa d~ este conf licto pa ra 

n r oceder en consecuencia . lfo se ha a cordad o ha cer el llamamiento que s e nos 

p i d e, pa rtiendo del su::.-iue st o de que uno de estos di as debe de hab er qu eda do 

r suelta 1 1:1 huelga como cons ecuencia natura 1 de habe r s e de,.,pachado en el I.: i 

riiestro de 1l' rab9.jo,el c ont r at o recurrido p or l a cJa s e pat rona l .· 

filriLG 1 S mm "R 1ES . Las or ganizaciones de l a 3di f ics ción de l.. ieres y 

Pe one s de Avila,se d irig en a l a Comisión Ejecutiva dand o c uenta de hab er de 

el r1J do l a huelga genera l en l a localida d p or despido injusto de un campa ñer 

ro en l ns obrDs de La Rama llosa y de habe rse t om~ do un a c ue rdo s emej an te pa 

r a dent ro de p ocos dias,si en una ob r a de ·vilano se repa r a l a injusticia 

cometida con unos compañ eros a qu ienes t ambien se despidió injustarn6nte . Las 

e rt~s de l a fe der~ción cont es t ando es t as de do s 3 ecciones feder nd~s.«son 

contra ria s a 1 ~ d ecla r a c iÓn de amb o s movimientos ye qu e amb os of recen c3r a c 

tere s de facil solución en cuant o interv ofiga con bue n deseo cUB l qu iera de los 

organ ismo a ou ienes l a le g i s l ac iÓn s ociBl s eña l a el deber de buscarlas en mm 

l a m dida de lo p os ible . 0e rue ga a ambas organizaciones mantengan comunicación 

frecuente con l a l!1 ederación, para ests r debidamente impuestos de l o que ocurra 

en ca dq movimiento sl u or fin . lleg~ r a a p l a nte arse el de \vila . 

RJ:CURSOS .leid s l as ca rt as que mandan nuestras orga niz aciones de 

Vizcaya y J a co. 7 teb iendo en cuenta las noticias alarrnanítes que lle ga n hasta la 

.B1eder ción en punto a lo que pueds ocurrir en breve en el 1 .• inisterio de '.1
1r aba

j o por ln a c t i tud de la p at r onal contra ria a que sigan funcionando normalmente 

a l gunos de sus serv i ci os , se ha escrit o una carta ~1 Director Genera l llamando 
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su etenciÓn y l del inistro por si fuer posible dar salida prontamente 

a l a gr~n cantid~d de expedientes de B ses de Tr2bajo que esperan soluci

ón desde hece muchos meses • ..ie recomiendEi 9 lo .... cam.-:ir das de ncE1 ,no pro ce 

dan a retir~ rse del Jurado --beta a pesar de las w: lss condiciones en que 

v::i.ene funcionrndo desd e que se emprendió po1· el Gobierno la poli tica de 

ofensiva ·contra las disposiciones que benefician l a clese trribaja dora. 

3 1 ... ecre't'3r io d., cuentr.:i de haberse dirigido a l a :i!'ederac iÓn .Pro

vinci sl de ~sturias advirtiendo de las dificultPdes surgidss ara Bcistir 

a l a re unión que oiensan celebre r el 29 del cortiente con objeto de exami 

na r l a conveoienci9 de uro huelga pa ra conseguir l a jorna d'l de cugrenta y 

cua tro h ora s s ema n a les.3sta modificación del plan con que se había escri

to a los comp ñ eros de ~ sturias,se ha impuesto porque la organ ización de 

Ca rtag ena p reparó par a el sábado por la noch e la. reunión de pro paga nda que 

ten i nen pro yecto desde ha ce al gunas sem~nas . 

'.ue da ente !"3 d8. l e Comi s ión .,~j ecutiv d e lo ma s importa nte de nues 

tr as ob eerv cien es en orden a l a situación del movimiento obrero en Carta 

g ene d onde s e a dvierte a l gun pro greso en f avor de nuestra s ideas no Ol/J stan 

te l a intens ida d e:on que se ha traba,i a do n nteriormente por los elementos 

s i nd ic Pli st c s, La reunión estubo bien en cuanto a l orden, e.unaue no t a n con

currida como e s posible pe d ir ten iendo presente l a i mportancia de la pobl 

ci6n ~ que nos ~eferimos . 

FJ!;J•R CI ON .2:?0V I UC I L . La cBrta que nos diri ge el compañ ero ileso 

rero de 19 Federa ci6n i' rovincia l de J "! én, nc1isn un est9 do interes nte en 

lo que re sp ect8. a l re gula r f ti.nciorn rniento de q nuel org"' nismo. ~l :. ecretario 

eleg i do p or el Congreso de constitución, h ffi'.J rcbhodo e traba j a r fuer a de 

Linares sin que has t a ah ora te nga n segurida d de qu e heya de volver a Lina 

nares y ocupa rse de l as funciones pro p i as del car go.Los cPm r !:l d'3 S de .i!..je 

cutiva decler a n no encontra r s e en buena s condiciones de c apacida d para su 

plir l n 3us en cia del ,., ec'ret srio mientras dure s u ausencia y p iden consejo 

la ~ jecutivP pa r a resolver esta dificil situa ción. Se les hs contest~do ~ue 

el proce d imiento mejor pa r a tern imr con l as dificulta des oue se nos se

fi.a l a n , es al de convocar a l Congreso con c<Jr ::i cter e ·tra or dioo ria :para re

solver este solo asunto y ~ntes de toma r esa decisión,escribir 1 compa

ñ ero vecreta rio pre euntando cua les son sus pro pósitos en lo de volver o 
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de s emne ña r l ns fun ciones pro p i as d el CArg o qt1e desemge ::- ba . ;.in l a mign"'l c'1 rta. 

se n o s dic e oue t i enen a l gun fundament o l as nejns de l a .-:i oci edad d e . l bnñi

les de .. urtos :ro nu e lP c orrs oondenc i a s e h9. des ci ch 'ld O co n a l gun irregul e 

ridad 1or falta de sistenc i ~ persorl.3 1 del cema r 'ld~ ~e c retar io. ue l e ha re mi 

tido nota de los cunones eme n deudan ,., l e Federec i ón :•a c i onal os m C1Ue el Co 

pañero 
1
esorero tenga los elementos ad.mimi.á t rati v os <]U.e ne ces ita . 

La Comis iÓn <},jecutiva , se informa de que e l Jurado Lixto de la ,Jd i f i 

coción de LPdrid , hq hecho unr-i. vis i te d e i ns-oe cción a las cRnterns de .1 .. orat9 

de ~qjuñe com)rob~nio las denuncias formul sd8s or 18 org nizsción local . 

Iguolmente queda enterad'"' de h<>ber recibido UTI!3 cartD de la .l.!
1 eder'.l 

c iÓn LocPl de ..• ad rid en la o ue se nos dice cual ha si do el acuerdo re c~ ido e· 

la primera reunión del Gamité Oentral con motivo de lo h uelga de brazos cai

dos plante::id~ Por los sindics.listac en las obras del Hanco de ii}spaña . 

· or Último,se conoce un telegrama de la ociedsd de -~lbafíiles de 

f illa l hucemas en el que se ruega nuestra mas ne tiva intervención sobre el 

l'J.inisterio de la Gue rra con objeto de que se active l o t1·amitación de la con 

tr.,tR del Grupo de Casas que se les ha otorgado hace una corta temporada . Se 

:ten ce 1 ebra do VP rins conferencias con el .. íini ste rio de 1 Guerr s de donde s a 

csmos la i mpretión de C1Ue se ha recomendado el aEunto al orga nismo autónomo 

que llev8 1~ dirección de aquellas obres . Del resimlt8do de nuestras gest iones , 

Jiemos dado cuento a los compn'1eros de 1~ Socied d. de 'Tilla ...i.lhucerns.s . 

El ecret~rio manifiest a que ha. terminodo l a confección de la .:e 

moris donde rend imos cuenta de nuestre gestión durante el tiempo transcurrido 

desde ls reunión nterior del Comité P~cional . Cad'l uno de los csma r1dos de E 

jecutiva tiene en su -poder un ejempl8r de este documento en qondiciones de 

tiempo suficientes para que antes de la reunión ordinaria de l Pleno , est~én en 

en las neces rias de ~nformt:!ción para su mejor conocimiento . 

No habiendo mss 'lSnntos que tratar,se levonta ls sesión extendien 

do 1'1 pre sen te oo ta que como o ecra tario certifico . 

-:?l .:,ecretario , 

rv/7 
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A.ata de la reunión ordinaria o.ele brada por la Ej eoutiva de la Federa

ción Na cional de la Edifioación,el seis de agosto de mil novecientos treinta 

Y cuatro.Preside el compaftero Villaplana y asisten Felix · en.a Antonio Feraan . ' 
dez,Antonio Torbellino y ~astasio de Gracia. 

Aprobada el a ata anterior, se tiene conocimient o de que ha solio i

tado el ingreso en este organiaan la Sección de Pintores de .lvila compu~sta 

de 16 asociados y domiciliada en la Casa del Pueblo donde viven todas las 

demás organizaciones locales que pertenecen a la Unión General.De nuestro 

aouerdo,se ha dado cuenta a la Unión y a la Federación Local de Madrid. 

Envista del sillJncio que guaran a nuestras comunicaciones loe ~om 

pa-ñeros Agricultores d6 Tornadizos y eonooidos los antece~entes que concu

rren en el ingreso de esta Sooiedad,se acuerda darla de baja y pasar conoci 

miento de nuestra decisión a la Federaoión Nacional de ~.1rabajadore.s de la 

Tierra asi como a la Unión General da írabajadorea.La justificación de nues 

tro acuerdo en orden a la Federación Nacional de que tratamoa,está en que 

est, Sección,nos dijo que hace mas de un año pertenece a ella y como tiene 

cuotas pendientes de pago en la nuestra,prooede dar conocimiento de lo que 

ocurre por si considerasen esos compararos que llega el caso de hacerles a1-

guna recomendación en el sentido de qua abonen el import e de su débito. 
1 

Decide la Ejecutiva dejar sin efecto la baja de la Sociedad de Al 

bañilea de Loa A1cázares en atención a que hace pooo tiempo oaus6 esta situa 

oión entre nosotros y ha pagado el importe de sus cuotas reglamentarias has 

ta el tercer trimestre del corriente año.Como en los aasos anteriores,se da 

cuenta de estas resoluciones a la Unión General y .a la Federación de Madrid. 

SITUACION REGLAMENTARIA.El S ecretario informa. de haber enviado numerosas 

cartas a diferentes sociedades de las que hace tiempo no tenElllos not.icias 

ni pagan las cuotas reglamentarias desde ha~e tiempo.Hay veinticinoo seccio 

.nea que tienen sin pagar las cuotas del ousrto trimestre de 1933 y a juicio 

de Tesorería no es posible JIBD.taner por mucho tiempo mas esta situación irre 

gular.En parecidas condiciones se encuentran otras muchas Sooiedades aunque 

el atraso en sus pagos es inferior en un trimestre al de las primeras.Sin 

embargo,tambien han recibido un aviso de la Federación por si consideran 11~ 

gado el momento de poner término a esta situación i.rregular.Se informar á de 

ouanto ocurre a este respecto en la proxima reunión del Comité Nacional con 
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vocada para el dia onae del corriente.La Sociedad de Albañiles de Earcelona 
' 

pone en nuestro conocimiento el aambio de Junta Directiva que aoaba de verif i 

oar cumpliendo disposiciones de sus reglamento . Se le contesta agraaeciendo 

el saludo que transmiten p ofreciendo nuestro oonourso para todo cuanto nece 

siten de la Federación los camaradas que representan a la Sociedad de Albañi 

les. 

La Provincial de Lugo,esoribe una aarta tratando. varios puntos de 

interés cuales son,la compra de una máquina de escribir para cuyo pago consi 

deran necesario aplazar pr algun tiempo el peono de las cuotas reglamentarias 

a la Federación Nacional oreyendo interpretar ~ertadamente las indioaoiones 

recibidas del Secretario cuando estuvimos en Lugo para celebrar el Congreso 

d.e constitución y un acto de propaganda.Lo que dijimos a estos compañeros, 

fuáque la Federación Nacional necesita todos los trimestres un estado de co

tización con el oua.l debe hacer el correspondiente a la Unión General de Trs 

bajadores;pero de ninguna. manera es posible que nosotros hayamos recomendado 

pagar las auotas de un trimestre al final del siguiente. 

Tratan en la misma carta de una Circular que han dirigido a las or 

ganizaoiones de la provincia pidiendo ayuda para adquirir la máquina de es

cribir a que nos referimos,reoomendando se dirijan al Jurado Mixto protestan 

do de las condiciones en que se ha aprobado el Contrato de Trabajo para ver d 

de hacerle reatificar,haciendo presente la necesidad de que se nombren algu

nos compañeros que cubran las vacantes en el Jurado Mixto y advirtiendo la 

necesidad de que se inscriban todas las sesiones en el Censo Electoral Sooial 

del ~inisterio de Trabajo. 

Se les han hecho las observaciones pertinentes en cada uno de estos 

asuntos.En la parte que se refiere a mejorar las condiciones de trabajo tal 

como quedan en el nuevo Contrato,mejor que mandar llartas o telegramas es pre 

sentar un recurso en las condiciones previstas )orla Ley de Jura.dos Mixtos. 

Para la elección de Vooalea al mismo Jurado,lo que debe hacerse es comunicar 

al Ministerio la situación en que se encuentre el de Lugo cuando se l).a,ya pla · 

teado una situación insostenible y el ~inisterio será el encargado de fijar 

el momento en que debe hacerse la elección de vocales. 

VILLA A-LHUCEMAS.Dos cartas se han recibido en el curso de l a semana 

anterior,intesesando de nosotros actividad en las gestiones cerca del inis-
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terio de la Guerra,para que no tarde mas tiempo del necesario en despachar 

se el expediente de construcción de Casas para Militaras ouyo proyecto se 

ha adjudicado en contrata a la Sociedad de 0,braros que nos escribe .Por nuee 

tra parte,seguimos el asunto oon el DByor interés teniendo en cuenta la ne 

cesidad de trabajo en, que se ballan la myor parte de los compañeros de 

la Edificación en Villa Alhucemas.Todas las cartas que venimos recib i endo 

de los diferentes organismos llamdos a intervenir de alguna manera en es

te asunto,se les ma!llldan a los compañeroifinteresados para sepan cual es la 

situación en que ~e encuentra.En la medida de lo posible,seguiremos esto 

con la atención que r~quiere con objeto de que no pase muabo tiempo sin 

comenzar las obras a que nos referimos. 

La Ejecutiva se entera ... de que desde Secretaría se ha dirigido 

una carta a la Federación Provincial de Asturias preguntando cuales han si

do sus acuerdos en relación con la jornaoo de cuarenta y cuatro horas asun

to que motivaba la reunión del Comité Provincial que debe de haberse celebra 

do el penúltimo domingo.Tampoco tenemos noti~ias de lo que ocurra en la 

huelga general de ~ieres planteada cano se sabe por el despido de un com

pafiero en las obras de la Ramalloaa. 

Para conocer exactamente la si tuao ión que obliga a loa compa 

fieros de Pontevedra a solicitar ayuda de las organizaciones de Marin,se 

ha escrito a los primeros pidiendo concreten cuales son sus necesidades 

sindicales pues los términos de la carta que nos han remitido no dejan apre 

ciar si tienen razam en su de manda. 

Se toma nota de la contestación recibida del Ministerio de 

Trabajo en la que se nos dice que no hay noticia del asunto que ha motiva

do algunas de nuestras cartas anteriores pidiendo se despache la consulta 

relacionada con el Jurado Mixto de la Edificación de Valladolid.Hemos habla 

ao personalmente con el Señor Relinque cerca de quien se ha insistido en la 

veracidad de nuea·tras indicaciones y la impresiÓn recibida es favorable a 

la inme diata solución de este asunto sin que se nos anticipe nada en cuan

to al resultado de la gestión. 

Por una carta de la Sociedad de Oficios Varios de Mangirón 

ae sabe que entre los compañeros empleados en las obras de la Pr esa de 2uen 

tes Viejas~cunde el descontento porque el patrono no les abona el i mporte 



de la semana de vacaciones a que se refiere el arti~ulo correspondiente del do 

cumento oficial en que s e establece ese derecho para los obreros que lleven mas 

de un afi.o con el mismo patrono.Escribimos al contratista y este nos ha dicho 

que por su parte no hay el menor inconveniente en cumplir esa dispoeición legal 

rogando tan solo que no se pidan tantos permisos simultaneamente que entorpezca 

la buena marcha. de las obras.Se les ha dado a conocer el resultado de nuestra 

gestión que confiamos sea satisfactorio para los compafieros a quienes nos refe

rimos. 

Enterados del contenido de una carta de Zarzalaje~se denunció al Jurado 

Mixto de la Edificación de Madrid,las infracciones que se vienen cometiendo por 

un patrono de la localidad contra la . jornada legal de cuarenta y cuatro horas 
. . . . . . 

semanales.Tambien se ha puesto en conocimiento del compañero Edmundo Dominguez 

lo que ocurre en aquella población por si está en su mano activar la visita de 

inspección que ponga término a lo que se nos denuncia. 

El Secretario informa de la visita que ha. heaho a las organizaciones 

de Valladolid,para enterarse directamente del curso . de la huelga de Albañiles 

comprobando qu.e los acuerdos de la Sociedad eran favorables a la vuelta al tra

bajo el jueves de la semana pasada.No ha sido posible reanudar las actividades 

profesionales ese dia.porque loe patronos solieitaron permiso para celebrar una 

reunión en la que ha.brian de acordar la aceptación del Contrato de Trabajo apro 

bado por el Ministerio.Las impresiones recogidas en las pocas horas de nuestra 

visita.no son tan buenas como deseamos por lo que hace al estado moral de la or 

ganización de Albañilee.Abundan los incidente·s.se ha.oen pactos sin conocimiento 

de la Federación y en cuanto a la marcha general de sus asuntos.se recibe el 

mismo efecto que al tiempo · da enjuiciar todo lo demás.Entre al texto de algunas 

cartas y las versiones que hemos reaibidoa de algunos compafieros con cargos en 

la organización.hay diferencias tan notables oomo la de que a juicio de estos 

no debió considerarse como motivo para declarar la huelga el despido de los 43 

obreros de las obras del nuevo Matadero.El conflicto está terminado aceptando 

las Bases de trabajo. 

La Ejecutiva conoce una carta del Contratista de las Obras del Puente 

de lbox en la que ae explica la situación de modo distinto al que conoc emos por 

informes de la Sociedad fedrada.Tambien conoce de unos gastos he·chos para i ns ta 

lar una estantería en uno de nuestros locales. 

Se levante l a la noche 



i ota de la sesión ordinaria celebrada por la Comisión Ejeautiva de 

la Federación de la Edificación.el lunes 13 de agosto de mil novecientos 

treinta y cuatro.Por enfermedad no asiste el aompa.fiero.Presidente parti

cipando an la reunión Fel ix Mena,Antonio Fernandez,Santiago García,Anto

nio Torbellino y Anastasio de Gracia. 
-

probada el acta anterior,ae tiene conocimiento de la. carta q 

que remite la Federación Provinaial de Salamanca dando cuenta de las con 

dioiones en que se encuentra la Sociedad de Carpinteros para el . ingreso 

en la Nacional lo que prometen sea un hecho dentro de poco tiempo.Tratan 

en la misma aarta de la impaciencia que axis te entre los compañeros de 

la Federación a causa de la lentitud con que se lleva en el Ministerio . la 

tramitación del Contrato de Trabajo.se les han facilitado los datos que 

piden y en cuanto a la declaración de buelga,ae les reaomienda la mayor 

serenidad antes de· colocar a la. organización en situaciones delicadas.Por 

mucho que tarde en aprobarse el Contrato,pudiera suceder que los perjuic-i 

os de la huelga sean superiores a los que re pre sen ta una demora de pocos 

meses. 

LINARES.Se ha personado en Secretaría el camarada que desempeBa 

las funciones de Tesorero en la Federación Provincial de Jaén que oomo 
' 

se sabe,tiene la ~ecretaría en Linares.El objeto de esta entrevista.era 

poner en nuestro conocimiento las dificultades de oaraoter económico que 

impiden la celebración del Congreso extraordinario para nombrar al. camara 

da que hBJ'e. de suplir la falta del Secretario que en la actualidad se en 

cuentra trabajando en Córdoba.Teniendo en cuenta lo dificil de la situaci 

ón de muehas organizaciones de la provincia y sin qua nuestro acuerdo sig 

nifique la menor infrao oión reglamentaria, se ha deo idi..do aceptar la solu 

ción que pnponen los camaradas de Linares cual ea elegir entre ellos al. 

compañero que haya de trabajar en Secretaría durante el tiempo que tarde 

en reunirse el Congreso ordinario.De estas decisiones.debe daree cuenta 

inmediatamente a las Sociedades federadas en la provino-is y al compaña ro 

elegido por ·sus repre s entantes en la reunión celebrada con intervención 

de la Nacional en Febrero de este mismo año.El compañera, que nos ha v i s i 

tado promete trabajar asifuamente por el progreso de la Federación en la 

medi da de loe recursos personales de que dispone;pero . no se considera con 



derecho ni oondicionee.para llevar por si solo todo el trabajo y responsa 

bilidades inherentes al desempeño de los oargos mas importantes de la Fede 

ración Provincial. 

}.{Al)RID.En cumplimiento de lo acirdado por el Comité Nacional en su 

reunión de los dias once y doce del- corriente.se acuerda comunicar a la Fe 

deración Local de Madrid el deseo de la Nacional de que t rate nuevamente 

el asunto que ha motivado el recurso de la Sociedad de Obreros en Eiedra 

y Marmol.Cuando los Delegados regionales se pronuncian en este sentido,tra 

tan de . evitar que el Congreso de nuestra Federación.se vea envuelto en una 

discusión molesta para los compañeros que hayan de intervenir en los debat 

tes y el mal afee to que pro duo iría en la opinión obrera vernos dis pntar 

alrededor de asuntos que bien pueden.resolverse facilmente en cuanto haya 

buena voluntad por parte de todos.De nuestro aouerdo,se dará cuenta a la 

Sooiedad de Obreros en Piedra y Marmol de Madrid. 

Enterados de las condiciones locales en que se encuentran los 

compañeros fed erados de úlula del Rio a causa de la grave crisis de trabajo. 

la Comisión Ejecutiva aeuarda darles el máximo de facilidades para .que nor

malicen la situao iÓn reglamentaria en, que se hallan oon esta ]'aderaoión. 

UN ATROPELLO.La Sociedad de Obreros en Cemento de Males.pone en 

nuestro conocimiento que hace algunos dias.mientras trabajaba en la Fábrica 

una compañera de aquella localidad, el Guarda Jurado al servicio de la Oompa 

ñia,se ha permitido ciertas liberta-das qua pudieron llegar a molestar en 

lo mae intimo la dignidad de esa compañera.En el Juzgado.se demostró que el 

Guarda fué autor de la falta que se le imputaba y no obetante esta oomproba 

ción oficial y los ofrecimientos que se hablan heQho en nombre de la Empresa 

el Guarda sigue desempeñando el oargo que tenía sin que haya la menor noción 

de que se pueda prooeddr oontra él inmediatamente.Los compañeros sienten el 

disgusto natural en estos casos y piensan que aoaso convenga declarar la huel

ga pidiendo el despido del Guarda origen de la cuestión.La Secretaría ha re 

comandado a esa organización se abstenga de llegar al paro mientras no tenga 

moa noticia del pensamiento de la Compañia sobre lo ocuruido. 

Enterados de lo que dice la Sociedad de Carpinteros de Val depe

ñas aceros. de la conducta del Delegado Provincial de Ciudad Real en la trami 

tación del expediente electoral de representantes obreros para el Jurado Mi:x 

to de Carpinter!a , se ha hecho una gestión c arca del Señor Martinez del Río 



en el Ministerio de Trabajo de quien tenemos el ofrecimiento de actuar 
' 

sobre la Del egac iÓn Provincial para que cuan to antes sepamos la si tua-

oión en que se encuentra asunto ~e tanto interés para los compañer os 

que nos escriben.Por simpudieran hacer algo en ayuda de esta ~ociad.ad, 

se ha escrito a ~ de Albañiles de tiiudad Real. encargando a au Direo-
" 

tiva una gestión directa oerca de la Delegación del irabajo. 

1tendiendo deseos de la Federación Provincial de Asturias, 

nos hemos dirigido a la Dirección del Banco de Españ.a ~idiendo noticia 

de lo que ocurra por si fuera posible empez~r en breve las obras aus

pendias en la sucursal de Oviedo.Cuando se hace esta acta.ya se tiene 

contestación del Banco diciendo que han reanu~do los trabajos. 

En una de las visitas qne con frecuencia obligada hace el Te 

aorero de la Federación al Ministerio de Trabajo,se ha sabido que el 

expediente promovido por el Jurado Mixto de V~lla.dolid reoabsndo 

para si el Contrato de Carpinteros,se encuentra en el mismo estado que 

cua:ndo empezamos a ocuparnos de este asu.nto.H:a habido necesidad de es

cribir nuevamente recomendando al Direetor de Trabajo haga lo posible 

por resolver.Como la federación Local de Valladolid tiene vivo interés 

en el aaunto,le hemos escrito .diciendo lo que ocurre para evitar intran 

quílida.des de animo muy naturales en situ.aoiones semejantes. 

El Sindicato de l'eop.es de Av11a, informa. oon cierta ampli

tud de todo lo ocurrido entre las organizaciones de la capital para 

buscar solución al problema de la crisis de trabajo que sigue siendo 

grave desde hace bastante tiempo.Por dificultades de orden interior, 

no se ha llegado a. presentar el oficio de huelga general como noa ha

bian anunciado en una de las Últimas eomunicaciones. 

El Teaorero.diÓ cuenta de haverse dirigido a las organiza 

ciones que tienen sus Secretarías en el local interior de este cu.arto 

llamando la atención de loa compañeros para que paguen cuanto antes el 

importe de los alquileres mensuales que tienen pendientes de abono. 

OVIEDO.La Federación Provincial d.e la Edificación informa 

que algunas de las organizaciones que estaban a punto de causar baja 

por falta de. pago,han normal.izado su situación reglamentaria y ruegan 

dejemos sin efecto lo que se nos dijo_ respecto de ellas e n una carta 



anterior.En orden al proppsito de conseguir en fecha inmediata la jornada se 

mana l de ouarenta y cuatro horas,parece q ua se han comenzado gestionas de ou 

yo resultado tienen alguna esperanza.Esto les hace aplazar toda resol~ión 

hasta dentro de unos dias que volverá a reunirse el eomité .Provincial para 

examinar la posibilidad de llegar al paro general en defensa de esa reivin

dicación.Por lo que respecta al personal,parece dispuesto a proceder a la 

huelga sin esperar la tramitación que ha. de seguir el Contra to en el !Uniste 

rio de Trabajo. 

VILLA ALHUCEMAS.La comunicación que remite la Sociedad de tlbañi

les,trata de algo que ya ha sido obj~to de nuestras intervenciones oeroa del 

Ministério de la Guerra.Teniendo adjudicad.as desde hace tiempo unas obras de 

consideración,el personal carece de trabajo y siente la impaciencia natural 

de quienes tienen entendido que au estado de miseria ha de encontrar alivio 

dentro de pooo tiempo.Se les ha contestado re~ogiendo las buenas impresiones 

que recibimos del Ministerio y prometiendo seguir atentos a lo que baya de 

hacerse en este asunto con objeto de aminorar el plazo de espera a que se e 

encuentran sometidos estos compañeros.No tiene la menor justiiioación el te

mor que expresan de que hayamos pensado alguna vez en que nos falte su oon

fianz$.Las indicaciones que les hioimos,tienen por objeto evitar algunos gas 

tos de correo que no nos pareoen indispensables estando la Federación a le' 

mira de lo que se haga. por el Gobi•rno. 

De cumplirse la promesa que se nos hiso,no han de pasar mas de dos 

o tres diaa hasta que el expediente quede ultimado y en cuanto tengamos noti

cias de esto,las comunicaremos a los·oompañeroa de Villa Alhucemas por el pro

cedimiento mas breve q11e tenemos a nuestro alcance. 

La Ejeeutiva cambia impresiones acerca del desarrollo de los traba

jos del Comité Nacional expresando su satisfacción por haberse tratado todos 

los asuntos con la serenidad de animo indispensable en cuantas discusiones 

ofrecen algun elemento pasional como son las huelgas en que nuestras organiza 

ciones han establecido determinados contactos con elementos de la Confedera

ción Naciona.1 del Trabajo. 

No habiendo mas ~suntoa de que tratar,se levanta la sesión ex-

tendiendo la presente acta que como Secretario certifico. 



ata de la sesión celebrada por la Comisión ~jeoutiva de la Fede 

ración Nacional de la Edificación,el v~inte de ígosto de mil novecientos 

treinta y cuatro.Asisten los compañeros Santiago garcia,Felix · ena,Maria 

no Villplana,Antonio Torbellino,Antonio Fernandez y Anastasio de Gracia. 

probada el acta de la reunión anterior,se tiene conocimiento d 

de la petición de ingreso qua for~ula la Sociedad de A1bañiles de Tarrago 

na a la ~e se ha contestado de acuerdo con sus deseos en virtud de que 

la Comis iÓn Ejecutiva tiene acuerdos adoptados con oaracter espacial para 

esta organ~zación.De este ingreso,como es costumbre ene casos igu.ales,se 

dará cuenta a la Unión General de Trabajadores. 

Con motivo de una carta de la Federación Provinaial de Lugo en 

l;a qua acompaña copia de las bases da Trabajo aprobadas reciientementa por 

el Jura do Mixto, se a.cuerda. que el .:iecreta rio haga una revisión del arti

culado y conteste a los compañeros aconsejando la conducta qua deben seguir 

reourriendo la parte de este do~umento que consideren necesitada de oejo-

raree. 

Un camarada de Ousende a quien ha sorprendido fuera de su locali 

dad la noticia de que esta organiz&ción habla cansado baja en la Nacional 

escribe diciendo que lo ocurrido obedece a actitudes propias de quienes 

no ven con tranquilidad nuestro movimiento sindical...De no haberse hecho 

. cargo de la direcoión los comunistas de Oaaende,es posible que la. situa

ción fu.ese igu.a1 ·a la de siempre mientras estuvieron faderadoa.Contestand 

do~ sus preguntas,se le dioe que debe trabajar mediante la , propaganda en 

tre los compañeros a quienes conéidere en condiciones de rectificar para 

que al celebrarse reuniones de la organización procedan a rectificar el 

acisrd.o de baja que adoptaron sin que nos hayan dado üonoc imiento. 

HUELGA s. En las obras de la Sucursal del Banao de España 

co~enzadas hace poco tiempo en Tortosa,pareoe que el contratista se dispo 

ne a vulnerar las bases de trabajo aprobadas oportunamente por el organis 

mo oficial autorizado.En defensa de astas bases se ha presentado el ofi

cio de huelga que es da suponer comience ~1 mismo dia que se celebra nuas 

tra reunión.se ha contestado aprobando la posición de esta Sociedad,en 

cuanto trata de defender una mejora conseguida y preguntando si la hueiga 

es general o solo afecta a la obra donde se produce esa anollllB.lide.d. 
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No estando justificados los despidos que se han hecho en las obras 

~el Monopolio de Petroleas de Vigo,la Sociedad de Canteros tiene intención 

de plantear una guelga.Temen que el contratista trate de cra~r situaciones 

favorables a la constitución de una Sociedad obrera de orientaciones fascis 

tas en cuanto estas son las tendencias esp i rituales del patrono Señor Alcal 

de que es la persona de quien se trata .Antes de proceder a la de~laración 

de huelga.se les ha dicho deben darnos tiempo de hacer una gestión cerca 

del Consejo por medio del representante del Gobierno en esa Empresa por si 

hubiera algun razon que justifique el despido que se anuncia. 

La Federación Provincial de Salamanca,está estudiando la posición 

que uebe adoptar ante la tardanza del Ministerio de Trabajo en aprobar las 

bazas correspondientes a la Industria de la Edificación de aquella zona.Las 

organizaciones que han tratado del asunto en SllS juntas generalas,han toma

do acuerdos favorables al movimiento y pide consejo para saber el juicio 

que nos merece este interesante problema. 

En una carta anterior,tratamos de decir a los compañeros ·de esta 

Federación Provincial cuales eran las razones que nos aoonsejaban aplazar e 

la declaración de huelga en Salamanca.Hoy puede decirse con seguridad qua 

no funcionando el uonsejo Nacional de Trabajo hasta dentro de un mes por lo 

menos,todo cuanto se -haga por adelantar la fecha en que esas bases entren 

en vigor,no tandrá la eficacia que busoan los compafleros que nos escriben. 

De aqui huestra insistencia en que se aplace toda resolución de impor~ancia 

por el tiempo que tarde en reanudar sus sesiones el Consejo Nacional. 

Los patronos de Zamora,tambien parece dejan incumplidas las condi 

oiones de trabajo an vigor y esto ha obligado al Ramo de Construcción a pre 

sentar ios oficios de huelga que debe comenzar el 24 del corriente.Como no 

dicen en su carta si eon pocos o muohoa los patronos que faltan al Contra.to 

ni si ha intervenido el Jurado Mixto pera solucionar esas dificultades,la 

Ejecutiva se encuentra en malas condiciones para formar opinión sobre el.. 

asunto.La carta que se nos manda es de una brevada:d. singular dada la impor

tancia del asunto que la motiva. 

Tambien se ha sabido por una comu.nicación de los compañeros del 

Ferrocan-11 de Carballino,que tienen planteada una huelga sin conocimiento 

de la, Federación Nacional.Nos dan cuenta de esta situación en una carta en 
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que explican los motivos que les impiden estar al oorriente en el pago da 

cuotas a l a Fede r ación Naciona1.s·e ha contestado pidiendo datos concre

tos resp oto de ambos problemas ya que la e ituac ión de esta Sociedad es 

de las mas graves que conocemos en orden a la falta de pago . de cupones fe 

derativos. 

VIL A. La Comisión Ejecutiva de la Unión General de trabajado 

res,remite copia de la comunicación que ha recibido de la Sociedad de Can 

teros .de Avila en la que se ha.cien mani festac .iones que todos los oompañeros 

de Ejecutiva consideran inadecuadas en una Sociedad que forma parte de es 

ta Federación.Se ha dado lectura de la respuesta hecha por el Secretario, 

con cuyo texto se han manifestado de acuerdo los compañeros presentes.Es 

casi seguro que haya naces idad de volver oobre aste asunto dada la ~mpor

tancia de las declaraciones que contiene el comunicado de Canteros y las 

preguntas precisas que se hace a e ata Sociedad en la carta de Ejecutiva. 

i a Sociedad de Obreros en Cemento de Cácares,recuerda el ofre 

cimiento q~e recibió del camarada Indalecio Prieto siendo Ministro de Obras 

Públicas segun el cual las vacantes que se produjeran en el servicLo,debi 

an ocuparse por aque~los camaradas que hubieran trabajado anteriormente y 

a qmi.ienes se hizo objeto de despido por necesidades actuales.Sin que ten

ga la Ejecutiva mucha confianza en el resultado de su gestión,se ha escri 

to al Ingeil.iero del Circuito Nacional de Firmes -Especiales dando cuenta 

de las quejas de estos compafieros que nos parecen justificadas. 

Se recibieron dos o tres comunicaciones del Sindicato de la Edi

ficación de lbox,de cuya lectura se deducen consecuencias distintas pues 

mientras en algunas se quejan de que no se hayan pagado las certificacio

nes hechas durante unos cuantos meses, en otra se explica la causa de que 

no se haya.nverifioado esos tramites administrativos.Se ha escrito a la 

Dirección General de Caminos.preguntando si será posible que en un p»mve 

nir inme diato se hagan efectivos los pagos a que se refieren nuestros com 
1 , 

IB ñeros de Albox. 

Contnúan las gestiones de Secretaría encaminadas a resolver lo 

mas pronto posible el expediente de proyecto reformado de las obras de am 

pliación de ~a Facultad de Medicina de Valencia.Em Presidenta Accidental 

del Consejo de ~stado al que nos dirigimos hace pocos dias,contesta di-



ciando que todavia no ha entrado en aquel organismo el expediente a que nos 

re f erimos y que por su reglamentación of1cial,el Consejo no puede despaohar 

en peri&do de vacaciones otros asuntos que aquellos que acuerde el Oonsejo 

de Ministros.Se ha escrito al de Instrucción Pública rogando dé a este asunt 

to la consideración de urgente que necesita para. tratarse con l"apidez en el 

Consejo de Estado.De nuestro acuerdo y de las noticias que tenemos de l Mi nia 

terio de Instrucción,se ha dado cuenta al compañero Vicente Navarro qua lle 

va con nosotros las relaciones necesarias a su pronta tramitación. 

Las quejas que formula la Sociedad de Ofic i os Varios de Mangirón 

en cuanto hace a la falta de permiso para celebrar reuniones,son las mismas 

de que se lamentan muchas de nuestras Secciones en diferentes sitios de Es

paña.Se les recomienda mediten sobre la responsabiliad que puede alcanzar

nos por las medidas del Gobierno en punto al ejercicio de los derechos de 

biudadanía que concede a los españoles la Constitución republicana.Contes

tando nuestra carta acerca de este asunto,ba diaho el Gobernador de Madrid 

que corresponde a la Direqción de Seguridad tomar aquellas providencias que 

considere necesarias a los efectos de dar cumplimiento a las indicaciones 

oficia les emanadas del Ministerio de la Gobeima.c iÓn • . 

'Conocido el resultado de nuestra intervención ceroa del Subgober· 

nador del Banco de España en favor de los compañeros de ma Edificación de 

Oviedo,se ha comunicado a la Federación Provincial que segun se nos dijo 

en carta fiel Banco,se ban reanudado las obras suspendidas en la Sucursal de 

la capital asturianap 

No habiendo producido el efecto que nos propmniamos la denun

cia formulada ante el Jurado Mixto de la Edificación por abusos contra. la 

jornada legal en ciertas obras de Zarzalajo,se ha puesto en conocimiento del 

Delegado Provincia.!' lo que sucede en aquel pueblo para que bagan cuanto an

tes la visita de inspección que lo remedie. · 

El Secretario manfiesta que ha puesto en ejecución los aouerdos 

del Comité Nacional que lo precisaban cuales son las cartas de protesta a1 

Ministerio de Gobernación y Obras Públicas por lo que viene sucediendo aon 

la prensa socialista y las intervenciones de la Guardia Civil en algunas 

Localidad como ocurriúo recientemente en Toral de los V~dos.Tambien se ha. 

comunicado a la Unión General de frabajadores cual ha sido nuestro aoue rdo 
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en relación a los congresos nacionales.Igualmente.se ba enviado una comu

nica ción a d iferentes organizaciones federa da s advirtiendo de la posibili 

dad que ofrece la exiet encia de la Comisión Naoiona 1 para. e 1 Paro Forzoso 

.Para aquellos Ayuntamientos a los que la falta de dinero haya impedido co

men.zar algunas obras da utilidad general. 

Conocüda la situación irregular en que . se encuentra en el k.incis 

terio de Trabajo un recurso interpuesto por la Co~pañia Iberia contra sen 

tenc.ia. a favor de los obreros por horas extraordinarias.se ba escrito dos 

veces al Director General de ~raba.jo llamando su atención sobre la gravedad 

que implica el extravío de un.expediente de tanta importancia para los tra 

bajadores de Castillejo. 

Se ha contestqdo adecuadamente una carta del compañero Juan Na 

dal ausente del Comité Nacional por encontrarse enfermo Ell el momento que 

habia de ponerse en camino para Madrid.En nuestra carta.se le ha dado una 

impresión bastante general de las deliberaciones .del Pleno ofre~iendole 

los informes complemanesrios que pueda necesitar en el caso de que se con

sidere en la precisión de solicitarlos. 

Para ver de normalizar la situación de los compañeros Carpinte 

ros de Valdepeñas en sus relaciones con la vida oficial corporati~a.se ha 

enviado una carta al Delegado Provincial de Ciudad Real pidiendo mande al 

Ministerio de Trabajo los expedientes electora.las de cada una de las organi 

zaciones que hayan intervenido en la designación de .representantes. 

l la Sociedad de Obreros en Cema~to de Esquivias,se la informa 

de la ~ontestación que hemos recibido del Ministerio de la Gobernación en 

punto a una denuncia que nos hicieron relacionada con la condu~ta de las 

autoridades locales. 

La Sociedad de Obreros en Piedra y armol ~e Madrid,anunoia un 

documento relacionado con el asunto que motivó su recurso contra acuerdo 

del Comité Central de la Federación Local.La Sociedad de Aparejadores,remi 

te algunos ejemplares de una Ponencia elaborada 4B una Asamblea celebra.da 

en Madrid hace pocos meses.Se acuerda publicar una Circular recogiendo al

gunos puntos de interés general para la Federación y queda la Ejecutiva im 

puesta de haberse girado a la Internacional el importe de una suscripción. 

No habiendo mas asuntos que tratar,se l~vanta la sesión exten

1K8/~1 diendo 

qo 
certifico. 
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~~ ~~ ua ltl od~ión celebraaa por la Comisión Ejecutiva de la Federa 

oión Na cional de la Edificación,el veintisiete de Agosto de mil novecientos 

treinta y cuatro.Preside el compafiero Nio olás Gonzalaz y asisten Felix Mena, 

.Antonio Fernandez,Mariano Villaplana,Santiago Ga_cia y Anastasia de Gracia . 

Ha justificado su ausencia el camarada Torbellino por ocupaciones pr opias de 

los cargoa que desempeña . 

INGRESOS Y BAJAS.Vistas las cartas en que piden el ingreso en esta Fe 

deraciÓn las organizaciones de Peones de Alcalá de Henares y Azulejeros de 

Meliana,se ha acordado contestar satisfactoriamente estas peticiones y dar 

ouenta de nuestro acuerdo a la Unión General. . 

No ha sido posible hacer lo propio ~on la Sociedad 

de Obreros en Gres de La Albericia,porque segun se tiene acordado,es indispen 

sable que las Secciones paguen al ingresar el importe de las cuotas reglamen 

tarias de un trimestre y todos los damas elementos que necesitan para el co 

bro de sus cuotas locales.Por otra parte,la Federación Provincial de Santan 

der que suscribe esta petición,funciona con cierta lentitud en SJ.S relacion 

nes con la Comisión Ejecutiva ha.sta•el punto de no haber tenido noticias de 

cuales sean sus planes administrativos desde que solicitó el ingreso de la 

Nacional. 

Causan baja por disolución.las organizaciones de Pintores y Álbañi 

les de Redondela,Carpinteros de la misma población,Ladrilleros de Aldaya y 

Canteros de ?ozoblanco.Tambien de estos acuerdos habrá de darse cuenta a la 

Unión General de ~rabajadores. 

La Comisión Ejecutiva queda enterada del Saluda que remite el 

Ministro de Obras Públicas contestando a nuestra carta protestando de la dis 

minuciÓn operada en los presupestos de ese Departamento.Dice el Ministro. 

que las reducciones ,producidas en los gastos de su Departamento,no afectan 

a las obras que se guramente han motivado nuestra protesta. 

No obstante las cartas que venimos cambiando con la SoQiedad de 

Obreros en Cemento de Esquivias,todavia no se sabe si las autoridades loca

les progiben las reuniones de Junta Directiva como se nos dijo por un camara 

da en visita relativamente reciente o se limita esta restricción a las juntas 

generales oomo puede deducirse da dos documentos oficiales que nos han envia 

do hace dos o tres dias.Se han contestado estas carta aconsejando a los comp . 
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ñ eros de Esquivias intenten celebrar sesiones de Junta Directiva y si el 

11calde tomar a al guna determinación contraria a l a organizaoión,veriamos 

de demostrar lo que ocurra al Minister i o de donde dependen las autoridades 

gubernativas de toda España.Los documentos que nos envi~on,se prestan a 

distintas interpretaciones y bien pudiera suceder qu.e el lcalde de Esqni 

vias no haya tratado de inferir el daño que suponen los compañeros direoti 

vos por la sola lectura de esos documentoa. 

Se recibió una carta de Barcelona acompañando copia del escrito 

que han entregado al ' inistro de 11rabajo de la Generalidad denunciando la 

actitud en que se coloca una parte numerosa de los patronos contra las ba

ses de trabajo aprobadas por el Jura do en el momento oportuno.Hay un gru

po patronal que no sigue e sa mism.a conducta porque entre ellos tambie:m hay 

las diferencias de criterio que muchas veces debilitan en poder de las or

ganiz.aciones de clase cualesquiera sean los intereses que defiendan.El do

cumento nos parece atinado,en cuanto se propone la Sociedad que el inistro 

rsuelva en el plazo legal los recursos que tiene pendientes de estudio y 

de los que depende la reparación de algunas injusticias cometidas por los 

p~tronos en orden a la rebaja de salarios.~e ha acusado recibo de esa co

municación haciendo a nuestros camaradas de Barcelona algunas considera

ciones de caracter general que tratan de poner en claro lo que haya de ver 

dad y de fictid:io en la conducta de ciertos elemen~os republicanos .Paraae 

demeatra do que la Esquerra, como partido de Gobiarno en Cataluña, trata de 

apoyar todo cuanto hacen los sindicalistas de acuerdo ~on la patronal en 

cuanto esto puede causar algun daño a la Unión General de Trabajadores. 

El Sindica to de la Edificación de 1iiranda,plantea una consul

ta que tiene relación con los camaradas Constructores de Mosaicos de la lo 

calidad algunos de los cuales consideran no debe incluirse ese oficio en 

la Industria de la :fildificación y por consiguiente quedan en libertad de 

pertenecer a otra. Sociedad de Miranda.Se les ha contestado con toda urgenc 

cia diciendo que para nadie constituya motivo de dn.da la Industria a que 

pertenecen los compañeros dedicados a este oficio y que si los camaradas 

interesados sostienen que en otras localidades están fuera de la Edifica

ción,nosotros tenemo~ pruebas de lo contrario en todos aquellos puntos don 

de se cuenta con organizaciones federadas . 
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En nombre de la Delegación del Gobierno en el I onopolio de Petroleos. 

se ha escrito una carta contestando la que dirigimos en petición de noticia s 

respecto a lo que pudiera motivar el paro de las obras en construcci ón en 

el Puerto de Vigo.La contestación parece satisfactoria en cuan.to explica de 

modo razonado la lentitud de las obras que tanto preocupan a l os compañe r os 

Canteros de Vigo y para saber el juicio que les merece,se ha copia.do a la l o 

tra esa comunicación con objeto 'de que las organizaciones tengan conocimien

to de las causas que obligan a los patronos a proceder como trata de hacerlo 

el Señor Alcaide. 

Vista la gravedad de la situación en que se encuentran los compañe-

ros de Lugo ·por falta de trabajo para el personal dedicado a la Edificación 

se h a escrito al Ministerio correspondiente pidiendo no se suspendan las o

br as del Cuartel de la Guardia Civil con objeto de evitar aumente cona idera

blemerlte el paro forzoso que hoy tiene su importancia en aquella. capital. 

El Sindicato de Pintores de Avila,trata de un caso digno de co

nocerse por la Comisión Ej ecutiva por cuanto trata de interpretar el articulo 

primero de los Msta tutos de esta Federación en la parte relativa a los Téc

n ic os que no sean contratistas.Debe de haber algunos compañeros trabajando 

por su cuenta en .Avila y esta situación ha.ce pensar a la Directiva de la or 

gani zación si es t a remos en un caso digno de atenderse para proceder de acuer 

do con ' lo reglamentado.Se les ha contestado haciendo algunas indicaciones 

que a caso resulten oportunas ya que tratamos de establecer alguna diferencia 

entre la situación de un compañero a quien la suerte ayuda a dejar de traba

jar para el patrono y la da aquel que siendo tal,solioitara el ingreSQ) en la 

organización. 

U-na Comisión de Col,.aEIIlSr fiejo que ha vis ita do la t:lecretarí.a de es ta 

Federación,denunoia. que en las obr s del Nuevo Canal de tozoya,se viene ha

ciendo trabajar los sabados por la tarde contraviniendo el Contrato apmbado 

por el Jura do do la Edificación.Se ha escrita a la Federación. Nacional de Tra 

bajadores de la Tierra para que llame la atención de la Sociedad de Trabaja

dores del mismo ramo en San. Agustih y al patrono don Bernardinxo Elizarán 

pidiendo termine cuanto antes la situación que se nos denuncia antes de po

ner lo en conocimiento del Ministerio ~orrespondiente, 

MARIN.La So~iedad de A1bañiles de Marin,contestando una. carta qu e 
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les mandamos hace pocos dias pidiendo explicaciones sobre la conducta qtie ob 

s ervan con los cama r a da s de otra s poblaciones no obstante su condición de or 

ganizados en la Unión General.La redacción de esta carta ofrece particulari 

dades de algun interés pues entre sus lineas.se encuentra un matiz de enemi

ga hacia la Unión General de 'l1rabajadore s que ha llamado nuestra atenc i ón 

desd-e el primer momento,Para estos compañeros..el ingreso de los de ..l?onte

vedra en la,Unión General.ha sido una sorpresa llegando a pensar como dicen 

al final de su carta.que nuestra Central aooje en su seno todo lo que llega 

sin reparar en calidades.Dicen tamhien.qu_e desde hace añoa tienen un conve

nio con los patronos de Marin por el que estos vienen obligados a colocar con 

preferencia al persona.1 del pueblo y mientras haya de este en condiciones de 

paro forzoso,no pueden tomar de otras localidades. 
i 

Atribuyen a los campa ñero s que caponen el Bindica to de .Pontevedra 

f altas de tanta gravedad que,de ser ciertas nos obligarían a tomar algunas 

resoluciones de importancia y ateniendo nuestra contestación a est~ hecho. 

se les ha rogado prueben lo que denuncian para que la Ejecutiva vea como de

be proced er en el supuesto de que sean ciertas estas afirmaciones.Si tienen 

hecho ese pacto con los patronos de Marin,nos parece bien traten de hacerle 

cumplir mientras lo consientan las circunstancias si bien nos parece fuerte 

entre compañeros de la misma tendenc.ia darse el trato desigual que se nos 

ha denunciado por el jindica to de Pontevedra. 

Con el mismo objeto que la anterior,nos hemos dirigido en carta a 1 

la Sociedad de Canteros de igo preguntando las causas que les haaen tratar 

a los compañeros de Pontevedra del mismo modo que lo hacen los Clompañeros de 

Marin.De esta Sociedad,no tenemos contestación todavia. 

·HUELG.A.S!Por noticias de prenss,sabemos que se ha declarado una huel 

ga general en Zamora conforme anunciaron en una carta anterior de la qu.e tiene 

oonoc:imiento la Ejecutiva.Par el mismo conducto y además por carta,sabemos 

van a la huelga los compañeros de Salamanca a partir del tres de ~eptiembre 

proximo.Dicen estos camaradas, que de haber llegado a tiempo nuestras cartas. 

posiblemente los acuerdos de algunas organizaciones hubiesen sido distintos 

a los que se han toma.do por el Congreso resolviendo por II!lyoría: o unanimi dad 

pl,antear este paro en l os primeros dias de Septiembre. En nuestra ~ontestac i 

ón,sa dice a los compañeros porque han llagado nuestras comunicacione s en 
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fech as posteriores a las reuniones convocadas por la ied ración Provincial 

de Salama.nca~ Se trata de cuestiones que bien merecen la ayuda moral de la 

Comisión Eje~utiva y no procederia.mos bien l os.qu e desepeñamos ciertos car 

gos si contestásemos por nuestra cuenta s olamente.Nada tenemos que añadir al 

juicio que nos merece la huelga de alamanoa,por la razon de que oreemos ha 

ber concedido al asunto toda su importancia cuando.contestamos las primaras 

comunicaciones escritas desde la .Provincial. con este solo objeto. 

De Zamora,se sabe que se ha planteado el movimiento;pero no tena 

moa referencias autorizadas para conocer exactamente ni siquiera cual es la 

causa que la motiva pues entre los telegramas de prensa y la noticia que se 

nos diÓ ha.e.e algunos dias se encuentra alguna diferencia.. 

Ha quedado resuelta la huelga que sostenían los compañeros de 

Miares en las obras de la Ramallosa habiendo intervenido tantas veces como 

fuá menester l a Dele gación del Trabajo y las autoridades locales de aquella 

población.Vuelven al trabajo sin correctivo loe dos compañeros entre quienes 

s e suscitó l a diferencia. que ha dado lugar a este conflicto y se consigue. 

una indemn.ización de mil doscientas cincuenta pesetas que se han. distribuido 

entre los compañeros huelguistas después de cubrir los gastos aé comisiones 

que han debido ha cerse durante los dias que duró el conflicto.Hemos conteaa 

do felicitando a los compañeros por haber encontrado una solución aceptable 

ya que no fué posible otra mejo.r. 

El Secretario da auenta de haber enviado a la Dii:egción General 

de Trabajo los documentos probatorios de las personas que tienen hecha la -.de 

manda contra la Empresa Iberia de la Fábrica de Cementos de Castillejo por 

horas extraordinaria s.Se teme que el expediente ~e haya perdido por segunda 

vez obedeciendo alguna indicación oportuna de la Empresa patronal.Seguiremos 

este asmito tan de cerca como podamos con el fin de que los compañ eros recla 

mentes reciban l a s cantidades que les correspon~aq aqunque sea un.poco mas 

tarde de lo que era razonable esperar. 

De la J?residencia accidental del Go_nsejo de ~stado, se ha r~cibiro 

una carta 'hsc i endo saber a la Federación que el organismo consultivo ba des 

pachado recientemente el as mito de la Facultad de Medicina de Valencia r -: s 

pe to del que hemos e sari to alguna vez a este organismo oficial y al l inis ter 

rio de Instrucción iública . Irunedietamente de conocer esta carta,nos hemos 
fi 
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dirigido a Va lencia informando al compañero ticente Navarro de l a situación 

f avorable en que nos encontramos de s de el punto de vista de la reanudación 

del trabajo en aque l las obras . , 

La Soc. ie dad Española de Cementos Portland, contestando una oarta 

de la Federación,dice que el asunto que ha motivado nuestras intervencio

nes está pendiente de resolución del Jurado ixto de la Industria • . 
Se han recibido diferentes cartas tratando de la situación en 

que se encuentran las respectivas localidades en lo que hace a falta de 

trabajo y proyectos en via s de ejecución.De la m9.yor parte de estas comuni 

caciones,se ha dado cuenta al compañero eruz alido por si le fuera posibl ·¡ 

dedicar alguna atención particular a las peticiones que se hacen por yun 

tamientos en los que tiene representación la clase t~abajadora. 

Quedó despa&hada una carta de la Sociedad de A~bañiles de Santander 

en la que se tratan cuestiones relacionadas con Tesorería respecto da las 

cuales se ha llegado a coincidir con suma facilidad .Tratan en la misma cer

ta de la situación en que se encuentra la Federación Provincial de Industria 

~seles ha recomendado que mientras llega a despejarse.deben seguir pagan 

do directamente las cuota·s de la Nao ional. 

Por indicación de los camaradas que representan la Federación de 

Asturias,se deja sin efec to la baja de algunas Seccione~ de aquella provin

cia sobre l as cuales nos habian hablado en una carta anterior.Prometen. re

solver estos asuntos antes de terminar el trimestre asi como hacerse raspan 

sables del pago de cuotas que dejó pepdientes la Sociedad de boal cuando fuá 

dada de baja en esta Federación.Han recibido las cartillas que pidieron sin 

que hayan tenido la misma suerte con los carnets de la Unión General de Tra 

bajadores a la que se .recordado este pedido para que le sirvan Qon la III!lyor 

urgencia.No es posible facilitar a la Federación de Asturias el doc·umento 

que nos piden,porque hasta ahora,ignoramos si se ha hecho algun impreso que 

regule las relaciones entre nuestros sindicatos y los elementos sindicalistas 

de diferentes procedencias. 

El ~indicato de Toral de los Vados,ha contestado con rapidez nuestras 

cartas mas recientes anunciando el envio de una cantidad a cuenta de cupones 

de la Federación que tambien ee ha recibido en estos dias.Parece qu.e el Sin

dicato de Obreros en Cemento se ~antiene en buenas condiciones de disciplina 
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en cuanto a l poco tiempo de una huelga tan prolongada como la que declararon 

el año pasado,disp onen de recursos ion que hacer frente a sus obligaciones 

reglamentarias ~on la Federac i Ón Nac ional . · 

La Direcaión General de Caminos , contesta nuestra carta relacionada 

con las obras que tienen en contrata los QOmpañeros de nuestras organizaci

ones de ~box.Promete librar cuanto antes fondos en cantidad suficiente para 

pagar el importe de las certificaciones_ de obra realizada lo que nos hemos 

apresurado a poner en conocimiento del Sindicato de la Edificación. 

Para que represente a la Federación Nacional en el Congreso que cele

brarán en breve los compañeros de Banca y Bolsa,se designa al Tesorero de la 

nuestra que atenderá esta misión en la medida que consientan las ocupaciones 

propias dé su cargo. 

La Federación Internacional de la Edifieación,remite el comprobante 

de la cantidad que mandamos para el fondo internacional contra el Fascismo.En 

términos de gran cordialidad 6xpresan su agradecimiento por el esfuerzo que 

realizamos en favor de los compañeros de otros pe.isas sometidos a situaciones 

de tiranía.Siguen con vivo interés los acontecimientos politicos de ~spaña 

en la que ven amenazadas las conquistas republic8J!l8.s que vinieron a favorecer 

parte de las a spiraciomes de los trabajadores organizados. 

RECURSO.La Sociedad de Obreroe en Piedra y ' armol de Madrid,ha remi

tido una extensa aarta razonando una vez mas su pos iaión ante la huelga gene

ral de la Federación que ha sido objeto de nuestras deliberaciones durante la 

pasada reunión del Comité NacionaloLO que mas ha llamado nuestra atención, 

ea la parte de este documento en que se dice no piesan aaistir al. Comité Cen 

tral donde debe tratarse da nuestra carta proponiendo la revisión del acuer

do de censura contra la Sociedad que que tratamos.Se han expuesto diferen

tes opiniones por varios de los compañeros presentes y después .de dar lectu

ra a la parte de las actas del Comité Nacional en qu.,_e se trata de este asun

to,asi como de la comunicación que se mandó a los compañeros de la Federa

ción Local, se acuerde. ese ribir a Obreros en fiadra y Marmol rogando des is tan 

de su posición e entra ria a intervenir en las delibera.e iones . dei Comité Cen

tral .-No nos parece obligatoria esa intervención;pero si se considera indis

pensable qua Canteros esté pre .santa cu.ando menos en el momento de tratarse 

asunto de tanta importancia para ellos. 
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El compañe:ro Mariano Villaplana,ha dado cuenta de su gestión cano repre 

sentañte de la Federac ión en el Comité Nacional de l a Unión General de Traba 

jadores.Se despacharon sin discusión los primeros puntos que figuran en la 

Menroria y que se refieren a dimsiones de algunos eompañe:cos y confección de 

ese mismo do~umento oficial para el que no se han encontrado todas las faci

lidades que se esperaba. 

Se diÓ cuenta de lo ocurrido en punto a la organizaciones de Seora 

tarios Regionales diciendo la Comisión Ejecutiva que ha suspendido la cons

titución de nuevos organismos de este caracter en vista de las condiciones 

econpmioas en que se encuentra.Las provincias o regiones que puedan sostener 

esos Secretariados ,pueden hacerlo sin el menor inconveniente por parte de la 

Unión General de 1rabajadores,Por lo que respecta a Cataluña,se ha acordado 

mantener la situación presente atendiendo razones de caracter especial que 

a juicio de casi todos los compañeros concuuren en el movimiento obrero de 

aquellas provincias. 

Nuestra consulta sobre constitución de FederaQiones Provin~iales 

de Industria,se ha resuelto en sentido favorable a los deseos de esta orga 

nizaaión dejando a fac.ultad de las Secciones locales pertenecer o no a los 

organismos en que se agrupan todas las entidades de diferentes oficios. 

El e onflicto planteado a ntre las organizaciones de Dependientes de 

CQmercio y Empleados de Üficinas,continúa ofreciendo algunas dificultades pa 

ra resolverle de a.cuerdo eon las decisiones del. Congreso anterior.Es posible 

que haya necesidad de tratarle en el primero que se celebra aun habiendo ade 

lantado un poco en la tramitación de estas diferencias. 

El Comité Nacional quedó enterado de cuanto viene ocurriendo en 

España en relación con las llamadas Álianzas Obreras aprobando la gestión de 

Ejecutiva en cuanto creé se he ajustado a la norDB de conducta que se dedu

ce de nuestra posición ante el sistema de Gobierno republicano que viene pa 

deciendo España de.sde hace un año aproximadamente. 

Se diÓ por satisfecho el Comité Nacional,de que la Comisión Ejeou

tiva haya expresado su solidaridad moral con los trabajadores de ustria que 

tan bravamente han lucha.do por su libertad en las jornadas de febrero de es

te mismo año. 

f1 b Igualmente,se a.probó la gestión de la Ejecutiva indicando a los 

/tí/~, camarsdas de la Federación de ~rabajadores de la Tierra la conveni encia de 

Cf 't 
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fra ociona r el movimiento declarando huelgas en aquellas pobloo.ione s o _provin

cia s donde l a or ga nización contase con mayores probabilidades de triunfo.Ha 

intervenido el compañero Secretario da la Federación de la Tierra.exponiendo 

las razonas que han hecho necesaria la huelga general en la forma que todos 

conocemos y el Comité Na cional.con una sola abstención,ha aprobado la conducta 

obeervada por la Comisión Ejecutiva . 

En la medida que lo han consentido los elementos materiales de 

que dispone la Unión.esta ha hecho cuanta propaganda le fuá posible y madó re 

presentaciones oficiales a la 100.yor parte de los Congresos a que fué invitada 

por organizaciones hermanas . 

Vista la situación económica que se creaba a la Unión como conse

cuencia obligada de la poco favorable en que se' encuentra la led .rae ión de Tra 

baja dores de la Tierra,se ha decidido cambiar de domicilio para lo cual se ha 

encontrado un cuarto en regulares oondic iones en la calle de Fuenoarral 95.La 

Federación de Trabajadores de la Tierra,se dispone a reconocer todos los débi 

tos contraídos con la. Unión General y tiene el propósito de saldarlos en cuan 

to lo permita su situación administrativa. 

El Comité se diÓ por enterado de la invitación que se hace a la 

Unión por los elementos comunistas considerados como fuerza sindioal y consi

derando que no es posible una inteligencia cuando en momentos cmmo el actual 

se trata de desarrollar una acción a base de reivindicaciones inmediataa,ae 

ha entendidó que no era posible comenzar las negociaciones. 

Aprobada la gestión de esta camarada.Nicolás Gonzalez informa. de 1a 

situación en que se encuentra la Fundación Pablo Iglesias.El contratista ha de 

jado las obras porque le faltan medios materiales con los cuales pueda ha~er 

frente a la situación.Tienen pensamiento de contúnuar el edificio por adminis 

traciÓn y hacer una opE.raciÓn de crédito que permita ponerle en c·ondiciones de 

instalar los elementos de que dispone El Socialista para sus tiradas futuras. 

Dentro de poco tiempo,se celebrará una sesión con representantes de todas las 

organzaciones interesadas en la marcha de la Fundación.Se aprueba este infor

me verbal y se levanta l a sesión a las diez y media de la noche . 

El Pre si dente 

IÍ~~ 
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ata de la sesión ordinaria celebrada por la Comisión Ejecutiva de 

l a Federación Ifao ional. de l a Edificación, el tres de Septiembre de mil novec ien.. 

tos treinta y cuatro . Preside el compañero Nicolás Gonzalez y asisten Feli.x Mena 

Antonio Torbellino,Antonio Fernandez y Anaatasio de Gracia . 

Aprobada el acta de la reunión anterior , se tiene co nocimiento de las 

oominicaciones re ibidas de Cordoba, lmagro y Daimiel.En la primera se nos di

oa que la Sociedad de ~lbañiles se encuentra en periodo de reorganización y 

dentro de pocos dias,ouando se celebre una reunión que tienen convocada los 

compañeros de la Federación,es posible quede normalizada la vida de esa Socie

dad siquierea sea con pocos asociados.Se contesta esta carta preguntando si 

parece bien a los compañeros que nos eseriben suspender nuestro acuerdo de 

baja hasta conocer el resultado de la reunión que se nos anuncia. 

Las dos comunicaciones siguientes,puede decirse tratan del mismo 

problema ya que ambas localidades se ha tomado el acuerda de disolver las or

ganizaciones de Albañiles para sumar los pocos compaYteros que las copponían a 

las respectivas Secciones de Oficios Varios.Esta solución nos parece equivocad 

da por ouanto tiene como resultado inmediato privar a los organismos naciona

les de !ndustria de la asieyencia de ciertas entidades '.Profesionales sin el. ma 

yor porvecho para el movimiento en general.Importa mas todavia esta ooluoipon 

sabiendo que se adopta sin pedir parece.r a la Unión General de 'l'rabajadores 

organismo el mas indicado para aconsejar lo mas acertado en estos asuntos.Se 

aplaza toda resolución de baja r especto de estas entidades hasta Qonocer su 

perecer después de las recomendaciones que les nacemos. 

Cumpliendo enea rgo de los Qompañ eros de Toral de los Vados ,nos he 

mos dirigido al bogado de Salamanca camarada Manso rogando conteste a la or

ganización de que tratamos diciendo aa puede encargarse de la defensa de los 

procesacfos como consecuenc:ia de los sucesos de Julio pasado en aquella locali 

dad.Si este compañero canteara en sentido contrario a las pretensiones del Sin 

dicato de Toral,ponen el asunto en nuestra mano para busca_r un bogado de con 

fianza que se haga cargo de ese pleitooSin negarnos a ayudar a los compañeros 

de ·l'oral en lo que piden a la Federa.e ión, se les recomienda busquen solución 

en la provincia para evitarse el gasto de e;olegiación del defensor ai este lB 

de ser algun camarada que no tenga legal.izada su situación profesional en. 

aquella p rovinoia . 
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Se recibe una Circular suscrita por el Secretario de asta Federación e 

en f uncione s de Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores.El objeto de es 

te documento,es preguntar a las organizaciones nacionales si consideran deben 

separarse algunos.oficios del lugar que ocupan hoy en los difereutes Sindica

tos o Federaciones de industria.Si procede llegar a acuerd o de fusi ón con al 

guna otra entidad nacional y si consideran que alguno de los oficios que ao tu 

almente están agrupados en cualquiera de las Federaciones,debe cambiar de lu

gar.Asimismo,se pregunta qué idea tiene cada una de las organizaciones a las 

que va dirigido ese documento,respecto de posibles fusiones con otras entida

des nRcionales. 

Se acuerda contestar manteniendo el punto de vista conocido en esta 

Federación &cerca de los camaradas Carpinteros,Viga Armada y Calefacción y 

ªscensores oficios que a juicio de esta Comisión,deben formar parte de nues

tra Federación como parte los que componen la Industria en que trabajamos,En 

orden a la idea de fusión,se propone la de las Federaciones de la Edificación 

y la Made~a por entender que asi ~atarían las Secciones que integran estos 

organismos nacionales en mejores condiciones de eficacia para nuestras luchas 

cori la alese patronal.Lo ocurrido no hace mucho tiempo con las Federaciones 

~nternaoionales de la Edificación y la Madera,abona el juicio de la Comisión 

Ejecutiva en defensa de esta solución. 

La Federación Provincial de .aturias, informa de la soluc iÓn de la 

huelga de Mieras en condio ionea iguales a las que se nos han comunicado por 

los compañeros de la oxganizaoión Local.La solución merece considerarse como 

un triunfo pero es conveniente e~itar que sean loa compañeros representantes 

del Partido Socialista en loa municipios, qui enes ha.van de actuar de mediado

res en problemas que las organizaciones debieran plantear con mas cuidado. 

En lo referente a las normas que rigen para establecer las Alianzas entre sin 

dios.listas y socialistaa,se ruega a estos compañeros escriban a1Seoretario de 

la Unión General de 1'rabajadores quien seguramente se encuentra en situación 

de proporfionarles el moedlo de donumento qu.e nec Jsitan los compañeros de s

turias.Tienen buenas impresiones en cuanto respecta al. logro de la jornada de 

cuarenta y cuatro horas semanales porque las gestiones directas con l a pat r o

nal parece darán el resaltado favorable a qua aspiran los camaradas de l a Pro 

vincial.La Ejecutiva acoge con satisfacción esta noticia que espera v er co n-
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finnada por los heohos dentro de pocos dias.Y en lo que haca al envío de Car 

nets de l a Unión General y cartillas pa:ra cotizer,se les ha servido lo !pe 

necesitan sin detener un momento nuestro envio. 

El Compañero Romualdo Rodriguezrrle Ve.ra.nos ha deminoiado que en 

Gua.da rrama, se oons truye una obra en la que se haae tra mj ar a l os obreros 

en las peores condiciones de seguridad que pueden darse.Se l e s paga jornal 

inferior con mucho a los establecidos en el Contra to de Trabajo, se trabaja 

los sábados por la tarde y hay menores de edad dedicados a faenas impropias 

de su desarrollo fisioo.Sin perjuicio de l o que haga calla compañero en defea 

sa de sus interses profesionales,se ha remitido una carta al Delegado provin

cial pidil3ndo disponga cuanto antes una vis ita de inspección e impongan laa 

sanoilnes a que se haga acreedor el patrono de quien se trata. 

No ha sido posible contestar como desala Sociedad de Peones en Ge

neral. de Trujillo,porque desde que se reco~&ció al compañero Rafael Garcia 

no sabemos lo que baya dicho el Médico que le viÓ.Si ti~nen interés en co

nocer el juicio que merece al Médico de quien se trata,deben escribir a la 

herma.na del pac ienta que es quien le ha acompañado. en las vis itas a Corde

ro y al Médico a quien le madara este mismo compañero. 

Contestando a nuestra Circular de hae:e pocos dias,dice la Sociedad 

de Tejeros de Madrid que nos remite un ejemplar del eontrato de frabajo 

vigenta para su oficio!Que se dispone a normalizar la situación de pago an 

que se encuentra con la Fed _ración Local y que tiene en proyeuto algunas 

reuniones de propaganda .Se le ha contestado que tan pronto tenga pre paradas 

esas reuniones,debe dirigirse a la Comisión Ej ooutiva de la Naciom.1- pidi en 

do nuestra colaboración en la seguridad de que har mos lo posible por com

placer a esta Sociedad :federada. 

Entre otros asuntos de interés que motivan una carta de la Federa

ción Provincial de Castellon.se nos dice si será posible intervenir en el 

acto que preparan en Vinaroz con intervención del camarada Carlos liernan

dez,Presidente de la Federación Nacional de Juventudes.Se dice a estos com 

pañeros cual ha sido la decisión del Comité Nacional en lo que respecta a 

propaganda para que se pongan de acuerdo con Bastida a fin de preparar la 

campaña que crean facil de hacer en. aquella provincia.Se insiste cerca de 

estoa compañeros,para que nos manden lo mas pronto~ posi~le un ejemplar de 

las condiciones de trabajo vigentes en la provincia. 
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A l a. carta del Sindica t er Nao iona.l Azuca rero i nv-i t ando a e sta Ejecutiva 

a mandar un r epr esent anta fraternal a s u Congreso ordinario, s e ha contest a do 

señalando las dificulta des' personales en que nos encontrarrros para mandar es

ta representación fraternal. 

Una comunicación de la Sociedad de Carpinteros de Gua.dalajara,tratan 

do de las condiciones en que se encuentra en orden al empleo de los cupones 

de la 1!"ederac iÓn, motiva un cambio de impresiones entre los camaradas cr e Eje 

cutiva colimcidentes en que,de seguir procediendo como lo hacen algunas or

gani~aciones fedradas,resultará que vengan a abonar e 1 importé de sus cuota.e 

reglamentarias, las organizaciones qua asi lo es timen conveniente .Habrá nea e 

sidad de insistir con caracter general y parthularmente sobre cada una de 

las que ti~nen planteado este problema,pa:ra que la Federación Nacional no 

deje de percibir el importa de las cuotas reglamentarias que señalan los 

Estatutos por que nos regimos. 

HUELGAS .Dios e ·lectura a las cartas de iamo:ra y Sala IIB nea informan-.,, 
do de la situación en que se encuentra cada uno de los movimientos generales 

que tienen planteados.Se sabe que en Zamora.,el origen del conflicto,ha sido 

el incumplimiento de un Pacto concertado en 1933 entre patronos y obreros 

en el que se comprometían los primeros a proceder con cierta energía contra 

aquellos de su misma clase que se encontraran en las ~ondiciones previstas 

en una de las bases establecidas en aquel a~uerdo.Las peticiones de esta or 

ganización,deban interpretarse en el sentido de que sus relaciones con la 

clase patronal están condicionadas por oada uno ~e los pactos que se van ha

ciendo a medida que lo aconsejan las circunstancias locales.En cambio,esto 

favoreae a la patronal,en cuanto le libra de fijar la atención de sus obliga 

cienes en el mas exacto cumplimiento de las normas establecidas por el Jura 

do Mixto.En cada una de las propuestas formuladas por el. Delegado Provincial 

de 'l'rabajo y Gobernador Civil de aquella provincia,los compañeros dejan par

te de sus aspiraciones lo que nos hace creer tienen poca seguridad en lapo

sisción que adoptan al margen de sus compromisos con los organismos oficiales . 

Las propuestas de estas autoridades,son igua¡menteoontrarias a lo legislado 

en materia de condiciones de trabajo y sin embargo,la clase patronal encuentra 

reparos tan import'antes que no se decide a aceptar ninguna de las fórmulas 

conoóitias.Todo haoe esperar que la huelga dure algun tiefilpo todav.ia . 

Por lo qu·e respecta a Sal.amanca,nuestra impresión cons i ste en que 
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no pasen mucho s dias sin dar solución a este movimiento ouya significación 

cons i s te en acelerar l a apmbac-ión del Contrato de Trabajo pendiente de es

tudio Ell. el 'ilinisterio del Ramo.Nuestras indicaciones contrarias a la deela 

ración de la huelga,no han susrtido al efectomque se buscaba entre los campa 

ñeros organizados y cuando celenramos esta reunión, la huelga ha comenzado al. 

parecer con gran entusiasmo entre los trabajadores.Ruegan a la Comisi ón Eje 

cutiva, se haga determinada gestión cerca de un funcionario del Ministerio 

con objeto de evitar que los compañeros Carpinteros,queden despues de la huel 

ga en inferioridad de condiciones en orden a salarios que las vigentes antes 

de la entra.da en vigor del nuevo Contrat o .En una convesación con el camarada 

llfunso,se nos dijo hace pocos dias que los jornales de Carpinteros sufrian una 

disminución importante de aprobarse el criterio de la clección del I, inisterio 

aUI:Plue después nos ha sido facil comprobar no es rigurosamente cierto lo que 

se dijp ya que la Sección mantiene en orden a los salarios el criterio del 

Jurado Mixto que no se ha recurrido por la representación obrera.Parece que 

la alarma de los camaradas.de Salama.nas,tiene su explicación en que señalaron 

jornales por dias de ocho horas sin tener en cuenta que de no ser los aumenO 

tos al importe de cuatro de trabajo,materialman.te salen perjudicados en din~ 

ro sin negar la ventaja que ofrece la disminución de cuatro horas por semana 

en la duración del trabajo.Si terminada la, huelga consideran mportuno cele

brar alguna reunión de propaganda.por nuestra parte no habrá inconveniente e 

en atender los deseo~ de la Federación Provincial. 

En la semana transcurrida desde nuestra reunión anterior.se han reQi 

bido dos cartas de la Sociedad de Portlandistas de Valladolid preguntando 

por el 0ontrato que lleva tanto tianpo en e.l lUnister io de '.l'rabajo y anunc ian 

do la huelga para dentro de ocho o diez días de no cumplirse trámite tan sen 

eillo como le f&rma del Ministro.Se ha escrito el Director Genera.l de Traba

jo pidiendo su intercesión cerca del Señor Estadella por si le fuera posi-

ble acelerar la finna de este documento.Y a la Sociedad de que tratamos ex

plicándonos la impaciencia de los carmradas qua la componen al cabo de tanto 

tiempo como llevan esperando la resolcuión del · inisterio.Se les indica la 

conveniencia de interesar a las autoridades locales y provinciale s de Valla

dolid en la solución del asunto ya que las hay en condiciones d e aut oridad 

suficiente, para pdir al Ministro active un poco la tramitación de es t e asunto• 
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Conocidas l a s anormalidades que vienen ocurriendo en la !grupaoión de 

Jura dos Mixtos de Vigo por la falta de limpieza en la conducta de algunos de 

los funcionarios mas destaoados , se ha escrito otra comunicac ión al Director 

General pidiendo llame su atención a los iJeñores que de tal modo se comportan 

en el cumplimiento de sus deberes oficia l es . Par ece que bastah unos minutos de 

retraso rspecto de la hora seflslada para el juicio,para que l os compañeros 

se veBB privados del derecho de demanda que tienen planteado con anterioridad . 

Denuncian un caso en que aparece el ~eeretario del ~urado dictando sentencia 

en un juicio que interesa al Presidente de la patronal sin conocimiento de 

los Vocales obreros y patronales. · 

De nataraleza muy pare~ida a las anteriores,es la carta que remite 

el Sindicato de l a Edificación de Burgos record.ando que ha.ce algun tiempo se 

resolvió_ por el eonsej o un expediente de recure o e.entra sentencia de aquel 

Jura do ixto,sin que el Ministerio haya despac.hado el asunto todavia.Se trata 

de uno mas · entre los muchos que esperan la firrm del Señor Estadella y sohre 

ál,se ha enviado una carta al titular de Trabajo. 

Conocidos los términos de una. carta que suscribe la Sociedad de la 

Edificación de Álbox,se le ha contestado recomen.dando la mayor serenidad en. 

la conducta de todos los compañeros cuando haya n de recoger el dinero que les 

corresponde por obras ajecutaaas.De no ~ndar un· Delegado de las organizaoio

nes obreras, es posible que se vean En la precisión de ap alar al concurso de 

repre s entantes del Gobierno Civil de a quel.1a provincia. 

Las cartas de la Federac iÓn Provincial de :Santander, tienen por objeto 

informa.mas de las condiciones en que se encuentran varios asuntos igualmente 

interesantes desde el punto de vista de la organización sindical d. e la Monta

ña.En relación con el pago de cuotas a a quel organismo federativo.se nos rue 

ga llamemos la a tención de la Sociedad de Carpinteros y asi se ha hecho sin 

la menor demora.Estos compañ eras,insisten en la pretensión de paga r diretta

mente los cupones de la Federación ·Haoional lo que creemos no puede hacerse 

ha biendo un organismo federativo que tiene por misión,entre otras,la de regu

lar nuestras relaciones administraeivas con las seeciones profesionales. 

Sienten necesidad de organizar en varios pueblos de la prov i ncia , a 

los compañeros de la Edificación y contestando esta consulta,se les recomien

da constituyan secciones de la Edificación en vez de las de Oficios Va r i os 

que tienen pensado crear antes de conocer nua~ ro criterio sobre el asunto. 
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Tienen en proyec to una oampaña de propaganda. por diferentes sitios de 

la provincia y considerando necesaria nuestra colaboración,quieren saber 

s i estamos dispuestos a concederla y cond i c i ones en que puede haaerse.L9 

pr,incipal en este oaso,es que los camaradas que nos escriben tengan auanto 

antes un plan bien estudiado y cuando nos le dén a conocer, veremos de aten 

derles en la seguridad de que no pediremos mas ayuda económica que aquel la 

que consideran posible realízar. 

El Secretario mnifiesta que se ha recibido u.na carta del 1· iniste

rio de 8 Trabajo di ciendo qu.e se enc ontró el expediente sobre horas extraer 

dinarias que interesa a los compañeros organizados de Caatillejo.Que le ha. 

visitado una representación del Contratista de las obras del Nuevo Canai 

probando que si se trabajan los sábados p or la tarde obodece al cteseo mniO 

fiesta de los trabajadores segun carta que nos ha hecho conocer.Está incli

nado a atender nuestros deseos favorables al riguroso cumplimiento del Con

trato de Trabaj o,porque con el eist.em actual pierden algun dina ro. 

Se ha r ~suelto favorablemente una petición del importe de la semana 

de vacaaiones que parecía ponerse en litigio por el Contratista de las 

obras de Puentes Viejas .El patrono trataba de considera~ como no computa

bles cuarenta y cinco días que estuvo accidntado el compañero realamenta. 

Con una carta que el compañero Botana ha dirigido al Tesorero de la 

Unión General,queda aclarado lo que ocurrió C<Nl un giro postal impuesto por 

este camarada a nombre del Secretario de nuestra Federación.Se ha librado 

resguardo a nombre de la Sociedad de Canteros de Vigo y esto obliga a es

cribir a su Junta Directiva pid,iendo en tregua 25 pesetas al compañero Bota 

na qua las envió con otro destino. 

ueda enterada la Comisión Ejecutiva de la carta de la Federación 

Provincial de Linares explicando eus intervenciones carca de varias Socie

dades federadas sobre las cuales hay el temor de que deban ser baja en la 

Nacional.Esperaremos todo el mes de Septiembre por ver si durante este tiem 

po tenemos contestación de algunas de ellas. 

Se acuerda rehacer la myor parte de un tomo de aatas de Comisión 

Ejeeutiva,por las malas condiciones en que se encuentra la escri tura a má

quina,hecha con cintas de poco precio e inferior calidad.Se levanta la s e

sión expendiendo la presente acta que c omo .:>ecretario certifico. 

~ etar;o, 

I~ 
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Acta da l a reunión celebra da por la Comisión Ejedutiva de l a Bedera

ción Nacional de l a Edi f icación,el diecisiete de Septiembre de mil noveoien 

tos ~reinta y cuatro.Preside el compañero Nic olás Gonzalez y asisten Maria

no Vi)laplana,Antonio Torbellino,ántonio Fernandez y Anastasio de Gracia . 

Aprobada el acta de la reunión anterior,la Comisión Ejecutiva tiene 

conocimiento de la carta en que. pide su baja en la Federación la Sociedad de 

Cerámicos de Barcleona .Apoya esta determinación, en razonamientos tan faltos 

de solidez como el de que los elementos de nuestro Partido no conceden la 

importancia que debieran a los problemas de carooter regional que tienen 

nuestros ~amaradas de Barcelona.Se les ha heoho notar que de no haber actua

do como lo hicieran en su tiempo los Diputados ~ocialista en el Parlamento 

Constituyente,es posible que Cataluña no hubiera tenido en la actualidad las 

libertades .de que todos nos sentimos satis:faahos.Pesa a las manifestaciones 

de la organización que nos escribe, lo cierto ee que ellos y algunas otras 

entidades catalanas,se vienen colocando en una posición de lo menos convenien 

te que puede darse en cuanto es seguro que tarde o temprano habrán de coincid 

dir con nosotros en que por muy izquierdistas que sean loa elementos republi

canos de Catafiluña,resultarán tan amigos de los intexeses patronales como puad 

de. ser otro Gobierno cual quiera de diferente ma. tiz poli tic o. 

Enterados de que no Re posibla sostener por mas tiempo la ·Sociedad de 

Albañiles de Almagro en vista del escaso número de compañeros que quedan en 

ella,se a .:uerda. darla de baja así como a la de Pintores de Ciudad Real de don· 

de se han recibido noticias que acusan un estado de disolución irremediable 

a juicio de los compañeros que nos escriben. 

.A V I L La Sociedad de Canteros de ~vila,contesta uns aomunicación 

en la que se piden explicaciones concretas r J specto de otra dirigida a la U. 

General de Trabajadores en la que se vierten conceptos impropios de una Socia 

dad adherida a estos organismos .Lejos de rectificar conforme pedimos a estos 

compañeros,msntienen lo que dijeron en la primera comunicación sos~eniendo 

que somos traidores a la revolución cuando nos negamos a constituir los So

viets.Juzgan con la misma dureza que puede hacerlo cualquiera de nuestros ene 

migos,la conducta parlamentaria del ?artido Socialista durante au interveneión 

en el Gobierno de ,la República aludiendo concretamente a los sucesos de Casas 

Viejas respecto de cuyo origen tan limpia quedó la conducta de aquel Gobierno 

en la discusión planteada a este respecto por los enemigos de la Repúbl ica . 
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Dos soluciones se ofrecen a la Comisión Zjecutiva para resolver este asunto 

cua les son l a de pedir nueva s explicaciones a los compañeros de - vila por si 

t enemos l a suerte de que rectifiquen o darles de baja mediante la fórmula de 

suspensión de der echos en l a Federa ción hasta que el Congre so acuerde l o que 

estime mas acertado.P0 r unanimidad se decide por la segunda de estas soluc io 

nas de cuyo acuerdo se da r á cuenta inmedi atam..ente a l os organismos de ~.Iadr i d 

y Unión General de Trabajadores a l os efectos reglamenta ríos , 

Por conducto de la Federación Prov i ncial de Lugo, se da ingreso a l a 

Sociedad de Asentantes de la misma capi tal con veintiseis asociados . No se 

toma igual resolución con respecto a los compañeros de Cahntada,porque la pe 

tición de ingreso se hace en tales condiciones que no permite hacer la ficha 

como es corriente en la Nacional.Se recomienda a la Federación irovincial 

ponga de su parte cuanto pueda para. normal i zar en poco tiempo la situación 

de esta nueva Sociedad.De ambas organizac iones,hemos de cobrar las cuotas 

correspondientes al segundo trimestre de 1934. 

nrvITAC ION .La Federación Nacional de Empleados de Oficinas, ese ribe 

una Circular expresando sus quejas acerca de la conducta que observa el Mi

nisterio de Trabajo en orden al despacho de expedientes recurridos por los 

patronos o los trabajadores interesados.Propone que nuestras becciones se di 

rijan al i.l.inisterio haciendo una especie de protesta contra esta lentitud 

que consideramos tan nociva para los trabajadores como los mismos camaradas 

de la Federación a ~ue nos referimos.Sin embargo,por el caracter general del 

prohlema,se acuerda contestarles negá:qdonos a hacer esa recomendación anuas 

tras organizaciónes porque entendenos corresponde a la Unión General tomar 

tales iniciativas. 

FEDERACIONES .Se rae iba una carta de la ~ ederación .?rovinc ial de la 

~dificación de Sen Sebastian en la que se nos informa de las entidades que 

la componen y de los propósitos que animan a los compañeros en quienes han 

reQaido los cargos representativos de aquel organismo.En relación con el in

greso de Secciones,se les aconseja lo mas acertado en cuanto hace a dos de 

las que forman aquella Federación y no pertenecen a la Nacional.No es preci

so pedir la baja de las entidades ya federades,para darlas ingreso nuevamen.t 

te en nombre de la Fedaración Provincial.En cuanto al pago de cuotas,si a los 

compañeros de la Eje cut iva les pare c e bien,pueden comenz.ar nuest ras c.uen tas 

con aquella Federaci ón a partir de Octubre de aste año excepto con una de l a s 
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cuarto trimest re de es te añotSe l e han enviado l a s hojas corrientes en ca s 

sos de i ngreso para que l e formulen en debidas cond i ciones en nombre de ca 

da una de las Sociedades de que tratamos. 

Lleva camibo de normalizarse la situación del organismo federativo 

que tiene su residencia en Linares,porque segun carta que recibimos hace p 

pocas fechas,se han hecho los nombramient os de dos compañeros para cubrir 

los cargos vacantes en aquella Ejecutiva.Se les contesta dandonos por ente 

rados de estas decisionesy ~ en cuanto a las obrau pendientes de ejecución 

por cuenta del l.l.inistero del Ramo,se les ruega nos digan cuales son aquellas 

que a su juicio tienen mayor importancia pues son muchas las que han moti 

vado cartas nuestras al Ministerio y sentirriamos no hacer las gestiones 

que se nos encomiendan con la seguridad que necesitan aquellos compañeros. 

ZA1tORA .Nuestra carta c onte stand o los informes que mandó hao e algu

nos dias el Ramo de la Edificación de Zamora,ha producido algun disgusto 

a los camaradas de aquella organización por haber dicho en una de las pri

meras lineas que habiamos leido pacientemente los documentos que nos msnda 

ron en lugar de una carta en debidas condiciones.Emiten algunos juicios 

fuera de lugar por cuanto llegan incluso a dudar de que en .:iecretaría se 

proceda como aconseja el interés general de las organizaciones.Lejos de 

dirigirnos a esta organización en términos que nuestra carta pudiera influ . 

ir favorablemente en el animo de los huelguistas,ha causado mal efecto lo 

que les decimos en la carta de que se trata.Si nosotros creemos que la org 

nización obrera debe limitar sus actividades a cotizar para sostener algu-
. 

nos cargos retribuidos,ellos entienden que es otra su fihalidad. 

En la contestación remitida por ~ecretaría,se dice a los compañeros 

de Zamora que si no hay en la carta anterior mas puntos vulnerables que el 

elegido por ellos,estamos satisfechos de r..aberla escrito pues tenemos la se 

guridad de no haber da ro con ello el menor motivo de queja justificada.Esti 

mamos injusto el trato que se nos dá,cuando por toda información a la Ejecu 

tiva se mandan diez lineas manuscritas y una serie de do~umentos destinados 

a la patronal y la opinión pública de Zamora,No nos consideramos obligados a 

convertir las cartas de la Federación en proclamas alentando al personal pa 

ra que luche en defensa de pactos que no conociamos hasta ahora.No se ha ce 
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con ninguna de l a s orga ni za.e iones federa das y los co mpa ñeros de amora no 

deben cons idera rse como ca so e~cepcional.Protest am os de l a a firmación de 

que nuestra carta puede s ervir de desaliento a los co mpañeros huel guis t a s 

pues eso es tanto como disculparse en previsión de que el movimiento ter 

mine con una derrota para la organizac ión obrera .Si consideran firme su p 
. . , pos1c1 on en el conflicto,lo que deben hacer es mantenerse tan firmes como 

puedan hasta lograr el triunfo de sus aspiraciones. 

nLBOX.Dos documentos a cual mas interesantes,se han recibido ulti 

mamente de las organizaciones de lbox donde perdura la situación violan 

ta entre los camaradas de la Edificación y los que integran le de Oficios 

Varios.La Sección federada,se ~xtiende en un documento de cierta amplitud 

en acusar a un camarada de cuya conducta no tiene esta Comisión el menor 

antenedente bueno ni malo.Se le ha contestado sostneindo aproximadamen- . 

te el mismo criterio que ye se conoce por la Ejecutiva de reuniones ante

riores .Deben sacrificar todo cuanto puedan en bien de la unidad sindical 

de aquella población si no quieren dar armas a los patronos y demás en.ami 

ges de nuestras ideas, 

La segunda carta,viene suscrita por los compañeros de la Juventud 

Socialista y en ella se hacen acusaciones de tanta gravedad como la de 

que. los elementos dire,ctivos de la entidad de la Edificación,se han pues 

to al seivicio del cacique del pu~blo señor Pardo de quien parece raci-

ben inspirac~ones de conducta mexcladas con elgios a determinado compañe

ro de esta Comisión Ejecutiva.Sin que se haya, dicho las razones que tiene 

la Sociedad de la Edificación para proceder como lo ha hecho,es lo cie.r to 

que en Junta General,se ha expulsado al compañero Galera que hasta hac e 

muy poco tiempo ha desempeñado cargos de tanta responsabilidad como el de 

Tesorero de la misma organización.Para tomar est~ cauerdo se ha preaein

dido de todo cuanto disponen los reglamentos de la mayor parte de nuestras 

organizaciones como puede advertirse leyendo el oficio de que nos mandan 

copia los compa ~eros de la Juventud. Se ha contestado agradeciendo los infor 

mes que se nos facillitan y recomendando digan al compañero Galera e.en la 

mayor discrección posible,que si se considera injustamente tratado por 

la Sociedad de la Edificación,debe 9resentar recurso ante nosotros. 

Todo hace suponer que si nuestra carta produce el efecto que creemos 

entre los compañ eros q_ue representan la Sociedad de Carpinteros de Santaai 
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der,la s rels ciones entre esta Socieda d y la Federación ? rovincial de l a ..i!.d ifi 

cación, queden norma liza das en poco tiempo. Se aconseja a los compañeros que nos 

e s c r iben, el inmedi at o pago de s us c uota s a l a Ejecutiva prov i ncia l pa r a que 

esta se encuentre pronto en buenas cond iciones materiales de cumpl i r sus deO 

beres con la 3'edera ión lfacional . lfo es pert i nente entrar a di s c ernir en nue s 

tras cartas si la razon está de parte de los c ompañe ros Carpinter os de Sah

tander cuando di cen haber i ngresado directament e mientras l a ~je cut i va s ost i e 

ne que lo han hecho por conducto de . su Fed era ci ón . 

La Comisión Ejecutiva se entera con el disgusto consiguiente,de que 

los compañeros organizados en 'l'oral de los Vados,han sido victimas de un ro 

bo en el local donde tienen la Secretaría.Tratan en la misma carta de la ne

cesidad de intsresar del campa ñero },Ianso la defensa de unos camaradas pro o e 

sados como consecu:nncia del suceso del 25 de Julio pasado y por nuestra parte 

se ha escrito de nuevo a este cama.rada por si estuviera dispuesto a proceder 

en cumplimiento del encargo que rec ibe de la organización obrera de ~oral . 

El Director General de fraba jo,contesta. dos cartas nuestras en las que 

se interesa la inmediata tramitación de dos asuntos q ue importan a otras tan 

tas organ izaciones de Va l ladolid.Uno de ellos,es el Contrato de '.i:rabajo de 

Portlandistas pe_ndiente de firma del Ministro respecto del cual se nos dice 

que cree no han de pasar muchos dias sin firmarle.~l otro,es la petición he

cha por los compar aros de la Sociedad de Carpinteros de la misma capital en 

orden a la necesidad de que el Jurado de la Edificación entienda en el Contra 

to de '.l.'rabaj o de eu oficio.Respiecto de est-e asunto,se nos dice que d.abe pasar 

a informe del Consejo ! a e; ional de '1'ra baJ o y por lo que pudiera servir de de 

mora en la confección de unas bases de traba jo,se ba escrito a los compañeros 

de la 1 ederación Local de Valladolid preguntando si mantienen su posición pr i 

mitiva a es l e respecto. 

La Federación Provincial de la Edificación de Lugo,nos dice que se 

han entablado negociaciones de acuerdo con la Sociedad de Sober para ver de 

remediar la situación que puede crearse a estos compañeros en el caso da qua 

se confirme el cierre de una Fábrica como les tiene anunciado el propietarjo. 

Esta circunstancia,ha servid o para desaparezcan las diferencias que tenian 

a los camaradas de cl ober distantes de la Provincial en la que pare ce han i n 

gresarlo muy re vientemente . Nuestra intervenci ón acerca de este asunto, cons i ste 
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en ha ber acons eja do proce der co mo lo h icieron los compañeros de ~ober pues 

es t an do toda l a vida oficia l de l a provincia en l a capital,logico era pro

curar una interenc ión de las au tor i dades en busc a de soluciones pos i bles 

de evitar el paro a que podía condenarse a un buen grupo .de camaradas c olo 

cadas en la Fábrica donde se ha planteado esta desagradable situac i ón . 

?orlos términos en que viene hecha una carta de ,l os camaradas de 

la ~dificación de Yecla,sospecha la Comisión ~jecutiva que la destitución J 

del compañero que les representaba en la Bolsa de ·1·rabaj o, debe de star mot i 

vada en alguna causa digna de cons ider ación . Preguntan los e:ompañero s si 

nos parece bien el nombramiento hecho por el Delegado sin consultar a la So 

ciedad;pero temiendo en cuenta la naturaleza del asunto,es posible que co

rrsponda entender en ello a la Federación Nacional dd irabajadores de la 

Tierra~ 

PRO l'AG HD! .El compa ñero Miranda, delegado regional de esta iederación, 

manda una carta diciendo oue la ~omisión ~jecutiva es el organismo en ~mjo 

res condiciones para preparar las campafus de propaganda de r¡ue se ha tra

tado en la reunión ordinaria de hace un mes aproximadamente. Sin embargo,so 

mete a nuestro juicio la procednecia de .hacer determinadas visitas a cierto 

número de pueblos donde es posble que haya algun medio d~ conseguir nuevas 

5ecciones para esta .F ederación.Conscientes de las dificultades con que tro 

.pazamos ahora para todo cuanto se refiere a actos pÚblicos,se ha acordado 

escribir a unas cuantas orgnnizaciones preguntendo cual es su pensamiento 

a este respecto.1'ambien se ha escrito a la ~oc.iedad de Oficios Varios de 

Morata de JalÓn,proponiendo la consitución de una Sociedad independiente 

con los compañeros que trabajan en la Fábrica de Cementos y que luego babria 

de pertenecer a esta Federación Nacional. 

De acuerdo con los compañeros de la Federación de wa1armnca , babia 

de haberse celebrado un acto de propaganda en aquella capital para extraer 

las consecuencias posibles de la huelga sostenida durante dosmsemanas en 

defensa del Contrato de ~rebajo.Las disposiciones del Gobierno en relación 

con ese movimiento y todos los que puedan influir de alguna manera en contra 

de su situación moral ante el pais,mos han hecho desistir del viaje que se pro 

yectaba de acúerdo con aquellos compañe r os. 

En igualdad de condiciones nos encontramos con la Sociedad de A¡bañ i 
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les de 4lcazar de San Juan a la que se ha escrito quedando a su disposición 

pare da r un a eta en aquella localidad en el momento que los compañeros lo 

consideren oportuno . 

BARC~LON . La Sociedad de lbañil es de Barcel ona , s ome t e a nue stra c.on 

sideración un asm1to de tanta importanc i a como el que a el l os les pres enta 

la clgse patronal . Se trata de. que nuestros camaradas renuncie n a lo consegui 

do en el \jontrato de 'l'rab9.j o elabora.d o por el Jurad o Mixto de l a Edi fica c i ón 

y a les demandas planteadas ante ese mismo Jurado,a camb i o de una bonifica 

cion destinada a pensiones para los anc i anos dentro de una larga temporada . 

Como se da el caso de que los patronos o~recen menos de lo que piden en el 

aspecto material y constituirían una derrota moral de gran importancia tran 

sigir con semejantes pretensiones,se lee ha contestado aconsel).ando se nie

guen resueltamente a tratar toma.ne.o como punt o de partida las propuestas de 

la patronal.Deben procurar que los trabajadores se convenzan ouanto antes 

de que su puesto está en las organizaciones de la Unión aunque estas exijan 

algunas veces ciertos sacrificios de oa rae ter personal que no dejan de ser 

desagradables cuando falta el convenicmiento necesario ~ ra comprender haa

ta donde pueden llegar las maniobras de los elementos patronales. 

ASTuRIAS.ue tiene conocimientode que los compañeros de la ~ederación 

sturiana de nuestra Ina.ustria,llegaron a un acuerdo con la patronal en lo 

que respecta a establecer la jornada de cuarenta y cuatro horas semanales.Etn 

pezarán a percibir esta mejora el 29 de Octubre de este año. 

D.i.:,LEGACION FRATERNAL . Se cante sta una invita.e ión de la Federa.e iÓn 

Nacional de toneleros en sentido contrario a nuestra asistencia como repre 

sentantes fraternales en virtUd del trabajo que pesa sobre la .&jecutivayel 

tiempo necsario para presenciar estas sesiones que deben celebrarse en Reus. 

La crisis de trabajo en que se encuentran nuestros camaradas de 

Castellon, obliga a la tiecreta.ría de la Federac iÓn Provincial a inte rasar de 

nosotros alguna actividad en el expediente de demolición del Instituto don

de encontrarían alivio a su situación presente muchos de los compañeros que 

carecen de lo necesario para sostenerse.Se ha escrito a la Dirección General 

de ,ropiedades rogando se active este asunto de conformidad con lo que ne

citan los camaradas de la Federac ión de Castel lon. es tos,s e les r e comienda 

un poco de ca l ma por s i fuera pos i bl e evit ar la hue l ga que consi der a n como 
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necesa ria si ha de cambiar l a si tuac iÓn de mis eria en que se encuentran. 

Por mucha que sea nuestra diligencia en l a tramita ción de los asun

to s pendientes de despa ch o en el 1.J.i n iste1 io de ·1'raba jo ,no será posibl e que 

el Reglament o de Cooperativs de Producción que tienen en estudio los cama 

radas de Tudela se encuentre en condiciones legales para inte .... vehir en la 

subasta de un Grupo .;.;.,Scolar que ha de verificarse dentro de muy pocos dias 

§e l es ha informado de cuanto se nos dij o en el lv.inisterio con este moti

vo.para satisfacción de los camaradas de la organización a que nos referi

mos. Tambien quelfa contestada la parte administrativa de su carta. 

VIGO.Otra carta desagradable se ha recibido de la organización de 

Canteros de Vigo en la que confirman la denuncia que nos hizo el Sindicato 

de Pontevedra en orden a la consideraclón de que se hace objeto a los com 

pañeros que tienen necesidad de trasladarse a trabajar a Vigo . Declaran no 

conside•ar como buenos compañeros sino a los que pertenecen a la Federa

ción Local de trabajadores de Pontevedra y traidores a los que integran. la 

organización afecta a esta Fedración Nacional.Piden se dé publicidad a su 
, 

ca·rta escrita en tonos de tal agresividad que merecera seguramente volver 

sobre ella en otro momento.Como medida de previsión,se ha escrito a la 

Federación Local de Sociedades Obreras de Vigo por si aquellos compañeros 

consideran pertinente proceder como aconseja el buen orden de la organiza 

c iÓn Local aunque para ello fueee mene tte r c ons ti tuir una organización 

profesional con los elementos de Canteros que estén conformes con nuestra 

táctica. 

S L i.M~NC .La Federación rrovincial de la Edificación,ha comunicado 

oficialmente la solución del conflicto que tenían planteado en defensa del 

Contrato de frabajo que estuvo esperando despa~ho en el ruinisterio desde 

Septiembre de 1933.La Comis iÓn Ejecutiva celebra la solución de este movi 

miento de huelga con buenos resultados para la organización de alarranca. 

Las indicaciones hechas desde Secretaría a los compañeros Ázulejer 

ros de fanises.han tenido la suerte de llegar a tiempo a aquella organiza 

ción.Cansada de bregar con un elemento patronal tan reaccionario como es 

el de la Industria ~ zulejera de ilanises.habian decidido hacer un llamamien 

to a todos los compañeros del oficio sin parar mientes en su condici ón de 

asociados con objeto de estudiar entre t?dos unas bases de trabajo que sir 

van de punto de discusión en el Jurado de la Industria de "al encia . 



Han aceptado como buenas nuestras recomendaciones y la Sociedad de Azuleje

ros procederá libremente en el examen del problema que motiva su carta.Se 

les contesta aprobando esta decisión y recomendando nos dén a conocer el 

proyecto de condiciones de trabajo cuando le tengan hacho,por si fuera me

nester alguna molificación de importancia que tendiera a mejo rarla. 

TORTOS . No ha si do preciso llegar a declarar la huelga en las obras 

de la Sucursal del Banco de ~spaña,como nos hicieron temer los compañeros 

de Tortosa en una de sus recientes comunicaciones.No han logrado este obje 

tivo sin que se pusiera una vez me manifiesto la inteligencia entre sindi 

calistas y clase patronal;pero por el momento,el asunto está cuando menos 

diferido. 

La Sociedad de Obreros en 2iedra y Marmol de i adrid,pone en nuestro 

conocimiento que la Junta Direct iva ha acordado asistir a l a reunión del 

Comité Central de la federación de la ~dificación. 1 n este cambio de a ctitud 

puede haber influido nuestra recomendación coincidente con lo que prometen 

hacer los camaradas de quienes tratamos. 

El Subsecretario de la Gobernación,nos manda cartas del .\lcalde de 

Zafra y del lxobernador Civil de Badajoz en 'las cuales se desmiente que nues 

tres denuncias en nombre de la Soc iedad de Álbañiles de aquella localidad 

tengan el fundamento que las concedimos.Com demostración sangrienta de lo 

que dicen ambas autoridades,mandan un escrito que suscribeh varios patronos 

de la localidad afirmando que en Zafra se trabaja en las mejores condiciones 

posibles dentro de las normas establecidas por los organismos · oficiales . Se 

ha mandado una carta al Subsecretario de la Gobernaci6n,diciend o que por n 

niest r a parte no aceptamos corno buenas las explicaciones que le mandan de Ead 

dajoz y que dejamos a su consideración si procede tomar alguna medida de Go 

bierno que normalice la situación que se nos denuncia por aquellos compañe ros. 

UNION G}~N1rnAL .La Comisión Ejecutiva de la Unión,remite una Circular 

que dirige a todas las Jfoderac iones acionales llamando su atención sobre la 

conveniencia de normalizan la situación de diBtintas organizaciones de Bspafla 

a las que parece bueno cualquier requerimiento a la huelga general.Conformes 

con la doctrina que establece es e documento,procuraremos hacerle conocer a to 

dos nuestros compañeros madiente su publicación en el Boletín trimestral corre~ 

pendiente al tercero de 1934. 
1 ..::>ecretario ~b-· 
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~eta de la reunión ordiMria celebrada por la Comisión.J:jecutiva de 1 

l a i' edera ción Nacional de la .illdificación,el veinticuatro de cientiembre de .. 
mil novecientos treinta y cuatro • .2reside el compañero Gonzalez y asisten Fe 

lix ena, ~antiago Garcia ,Antonio Fernandez y anastasia de Grao ia • .Por encon

trarse enfer mo no ha campa recido el camarada Villa plana • 

.iiprobada el acta de la reunión anterior,se da cuenta de la carta 

suscrita por la ~ocie dad de la ~dificación de Vich pidiendo el ingreso en 

este organismo na~ional . Como se han cubierto los requisitos reglamentarios 

asi como los a cuerdos de .&jecutiva en punto al pago de cupones semannles, 

se acuerda conceder ingreso a esta ~ocie dad y comunicar nuestra resolución 

a la Unión ~eneral de Trabajadores . 

Los términos de brevedad en que viene redactada una carta de la or 

ganización federada de Ogassa,han contenido al compañero Secretario y a le 

Comisión E,jecutiva antes de dar la baja como pide a esta .:3ociedad . Se le ha 

escrito pidiendo fundamenten de alguna manera su resolución porque el acuerg 

do que han tornado en Junta Gener!3l ,nos pBrece de gravedad suficiente para n 

enterarnos de lss razones en que a-poya. 

Z \íORA . Se recibe una carta del Ramo de la .&dif icac iÓn de Zamora, en 

la que dicen no han impuesto el giro postal que tienen anunciado pare pagar 

cupones de l a .i!'ederación Uacional • .i!.n cuanto a la huelga,siguen las cosas en 

el mismo estado por una y otra parte y corno la falta de me dios hace que los 

huelguistas empiecen a sufrir cala mida des, se acuerda mandar una Carta G ir iu

la r a las Secciones federadas pidiendo ayuda economica para aquellos camara-

das. 

Un compa ñero que representa al Sindicat o nacional de Libreros en Vi- · 

drio,ba entregado una carta en ecretaría pidiendo nuestra intervención cer

ca de los camaradas .l!'ontaneros de l:adrid por si fuera posible evitar que 

presenten el recurso anunciado contra las bases de trabajo de Biseladores 

de Lunas.Surgieron diferenci3s entre estas dos Se ciones,por si una de las 

condiciones del contrato debia ser objeto de alguna modificación;pero esta 

dificul,ad se ha obviado facilmente por lo que hece a los camArAdas del Vi 

drio en cuanto lR Fed eración Local ofreció una fórmula que estgble ce igaales 

condiciones para los compa ra ros. de coloquen cristales cualquie ra que mea l a 

organiz8ción a que pertenezcan.La Socieda d de i ontaneros,por su pa rte,condi 

ciona la admis ión de esta propuesta a que los compare ros del Vidrio declaren 



en un documento privado,que su puesto rns indica l está en l a orga nización de Fon 

t eneros. La Comisión ~ jecutiva,deseando terminar lo mas pronto posible con es-
• 

tas s i tuaciones anorma l es ent r e Soc i edades· d e l a Uni ón Gene r al de J.'rabajadores 

ha cordado'dirigirse a los compañeros Fontaneros expresando su deseo de que 

rec:tifiq_uen el acuerdo que han t omado en r elación c on el r ecurso de l as bas es 

de que tra t amos .El incidente se presta a considerac i ones de alguna impor tan

cia, en cuanto sabemos que tiene su pl anteamiento y desa r rollo en presencia de 

los Vocales patronos en el Jurad o Mix t o de la ~difi éa ci ón . Se da cuenta de es t e 

a uerdo a los compafieros representantes del Sindicato Nacional del Vidrio . 

El 0 ecretario,co~unica a los compañeros reunidas que se ha dirigido 

a la organización federada de Terual preguntando si tiene alguna intervenQiÓn 

en la huelga de que se ha ocupado la prensa de ·,1adrid en estos mismos dias . 

En una carta del Sindicato de nuestra Industria en Burgos,se aclara 

un error en que hemos incurrido dando por buena la explicac iÓn re.; ibida del hli 

nisterio de i'rribajo en orden a un recurso que inter ~sa a un camarada de aquel 

Sind icato.Como tiene dos 9suntos pendientes de resolución del 1inisterio,el 

titular de l a Cartera ha contestado .ha blando del que se ha devuelto al estado 

de veredicto . Se vuelve .s escribir a la Dire c ción General de .i1rabaj o rogando 

se procure resolver ese y otros muchos asuntos que se encuentran en las mismas 

condiciones,con la urgencia que demandan los intereses de las personas a quie 

nes afecta cada una de estas resoluciones oficiales.? or lo que resp ecta al do 

micilio del patrono Señor I.Iontoto,le hemos facilitado a los compa ñeros de Eur

gos el que consta en la Guia Oficial de Teléfonos de Madrid . 

Una Comisión de San Esteban de ..t?ravia,se h8 personado en esta Secre

taría con objeto de recabar nuestra ayuda en gestiones que vienen a hacer con 

intención de evitar el paro de las obras del ~uerto donde trabajen gran npúmer 

ro de compañeros de aquellas organizaciones.Se faculta al Secretario y Tesorer 

ro para que auxilien a los camaradas de Asturias en aquello que necesiten. 

La Federación provincial de la ;dificación de Jaén, trata én su cart8 

de dos problemas tinteresantes . Uno de ellos , es el que se refiere a las obras 

del Pantano del Rumblar cuyo primer troz o l leva camino de terminar muy pronto 

con lo que terminarían de trab j ar un grupo muy credido de camarada s . PÍden 
, 

que el mi nisteri o de Obras rúbliaas a c tive la tramitación necesaria para co

menzar las obras del segundo tro% o y a este Iin nos hemos di rigido s in pe rder 
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tiempo al Ministerio corres pon diente.La s egunda de l "l s cuestiones,debe t ra t "r 

se por l a Comis iÓn de Enla ce de l as ~j ecutivas de l a Unión y del Pa rtido So

cialis t a a c uya uecret aría s e ha remiti do i nmedi atamente . 

Por si fuera pos i bie c elebrar l a el e cción de Vocales obr ros para el 

Jurado de Carpintería de l a provi.ncia de Ciudad Real , se -han dir i gido car t as 

a la Bociedad de ~&bpinteros de Valdepeñas y al Gobernador Civil . ~e r ec omi

enda a es os compafíe r os no suspendan la e l ecc i ón en los demás pueblos s i 

tienen seguridad de que -no son indispensables sus votos para elegir la re 

presentación obrera que de derecho les co rresponde .Y al Gobernsdor,pidiendo 

haga lo posible de acuerdo con el Delegado rovincial de Trabajo,por habili 

tar un local donde pueda hacerse la- elección sin perjuicio de las decisiones 

judiciales u de otro orden que tiene sobre si la Casa del ~ue lo de 7aldepe

ñas • .No es facil que pueda remediarse esta situación,por el escaso tiempo de 

que se dispone segun dice el oficio del Gobernador o Delegado Provincial . 

La Ejecutiva · queda enterada de lo que dice la Sociedad de Albañiles 

de 'l'ruj illo, en relac iÓn con la crisis de trabajo que sufren en aquella loca

lidad los compnñeros de la ~d ificación.El ~yuntsmiento,paxece no tiene dis

puesto lo necesario para solicitar de la Junta Nacional dinero con que hacer 

frente a sus necesádades económicas lo que le impide formular demanda de 

alguna cantidad a la Junta Naciona-1 contra el ?aro ~1 orzoso.Se escribió al 

Ministro de Instrucción_Pública,pidiendo activen la tramitacipn del expe

diente a virtud del cual deben entregarse a equel Ayuntamiento trescientas 

cincuenta mil p~setas para ayüda d~ la construcción de Grupos ~scolarest 

un a pesar de nuestros buenos deseos.no es posible satisfacer al de 

los compañeros de ·i'udela quienes expresan la gran necesidad de celebrar en 

aquel pueblo un acto de propaganda con elementos de relieve en el Partido 

Socialista.Son muchas las petic;ones iguales que se hacen por infinidad de 

Sociedades de la Unión y Agrupaciones políticas y los pocs compañeros en 

quienes todos pensamos tienen sobrado trabajo para dedicar mucho tiempo se 

guido a las necesidades de la propaganda oral~ 

Han sido contestados los diferentes puntos de que se ocupan en su 

carta los coma radas de la iederac ión Provincial de Castellon • .i?a rec e que l as 

impresiones mas recientes no aseguran de que haya necesidad de ir a una huel 

ga generql c omo se nos dijo en una comunicación anterior.La cris i s de t r aba -
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jo preocupa p or i gual a variB.s organi:zaciones de 1 provincia que se disponen 

a interesa r de los respectivos ayuntamientos 18 petición de dinero a la Junta 

Nao ional contra e·l Paro l'orzoso .Dsean celebrar a lgu.na s reuniones de propagan

da, en la cantidad que permitan los días disponibles por el compañero que haya 

de visitarles en nombre de l a iederación .ñan remitido algun documento que nece 

sitan y l·es pidieron los compañeros del 3 indicato de nuestra 1ndustria en 3lche. 

En orden a las condiciones en que 8e encuentran los compañe ros de Ri 

besalbes,se le ha comunicado a la misma .?ederación nuestro deseo de que se 

ponga al habla con a que·llos compañeros a quienes se advierte muy poco en ta

rados de algunos problemas sindicales si se juzga por las cart as que nos es

criben, 

Es completamente equivocada la interpretac iÓn que dan las autoridades 

locales de Carta gena al Decreto del inistro de l a ~obernación en orden al 

derecho de los jóvenes españoles para el inBraeo en entidades políticas.El 

.alcalde de aquella ciudad,considera que e se Decreto ·alcanza en sus efectos 

a los traba jadores oue tienen ~uesto en las organizaciones profesionales 

cuondo lo cierto es que estas deben amoldar su actitud Rnte la Le~ teniendo 

en cuenta lo que dispone la de ~~soci ciones .2rofesionales . · 

La .l!}jecutiva ha cambiado impresiones sobre distintos asuntos de 

actualidad y de cara~ter sindical respecto de los cuales ha existido la 

identificación ma s :perfecta por cuento toa.os coincidimos en le nec s sidad de 

atender especialmente los deb11res eme impone la .il' ed eración a cada uno de 
1 -

lós camaradas que integran la Comisión. 

No habiendo mas a suntos de que tratar, se levan ta la sesión exten-

diendo la presente acta que como Secretario certifico • 

•l Presidente . .i:<.il Secreta ria. 

IÍ~~ 
=:se?- tw/7· ... -- ===::::::=----....; 
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·.eta de la reunión ordinaria ce lebrsda por la Comisión Ejecutiva 

de la Federación de la Edificación,el uno de Octubre de mil noveciento~ tre 

inta y cuatro.Preside Nicolás Gonzalez y asisten Ma riano Villaplana,Felix 

foena,lnt onio Fer:Mndez ,,jantiago García y .mastasio de trracis. 

·probada el seta de la sesión anterior,la Comisión Ejecutiva recibe 

informes del ~ecretario acerca de la situación en que se encuentran u.nas 

cuantas da las organizaciones a las que nos hem·os dirigido en fechas rec.: ien

tes llamando su atención en orden al pago puntual de sus cuotas reglamenta

rias.No se ha recibido contestación de algun~s y propone la ba~a de Canteros 

de Carballino,Canteros de Berducido,Oficios Varios de Daimiel,Albañiles de 

-lbalat de la Ribera y lbañiles de Oliva.De e~te acuerdo,como es costumbre 

y obligación reslamentaria~se dará cuenta a la Unión General de Trabajado

res de España y a la Federación Local de Madrid. 

SOLID RIDAD.La Comisión Ejecut iva de la Unión,se dirige a sus Federa 

ciones nacionales informando de la situac.:ión cr~ada a muchos compañeros pre 

sos por cosas de caracter sindical y principalmente politice.Ruega a los or

ganismos nacionales de industria que estos se dirijan a sus secciones pidien 

do ayuda mgterial en la mayor proporción pos;ble y teniendo en cuenta las 

condiciones en que se encuentra nuestra economía sindical,se han votado d~s

cientas concuenta pesetas y requerit a las secciones para que hagan por su 

parte todo cuanto sea posible. 

Se recibió una carta de la organización de ~ortlandistas de Valla 

dolid en la que se quejan una vez mas de la lentitud que lleva en el iniste 

rio de 'l'rabajo el Contrato pendiente de firma por el Señor .illstadella .Después 

de hablar con el Ministerio y saber por uno de los funcionarios que el Con

trato sigue en las mismas condiciones que se nos dijo hace bastante tiempo, 

se ha escrito a los camaradas de Valladolid haciendo saber que no es pos i

ble cambiar el ritmo de trabajo que se lleva en el Departamento por muchas 

que sean nuestras visitas. 

El compa ñero Rafal Ortuño,de Yecla,expone en una carta lo gra~e de 

su situación particular a causa de la crisis de trabajo que viene sufriendo 

desde hace ba~tahte tiempo.Anulada la consignación que le correspondía como 

Vicepresidente del Jurado de la Edif icac iÓn de la· lfucal idad, se encuen~ra 

en necesidad de que le aconsejemos el proce~duniento legal que haga posible 

percibir algun ingreso sin· menoscabo de la Ley .A juicio del ~e cretario,no 
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hay ma s solución que 1 de ponesae de a cuerdo con el r resi dente pa r ~ que es te 

conf íe a l cam~ r a da Ortuñ o a l gunas de l a s gestiones oficia les q ue son pro pi a s 

a ese cargo y que en ocas iones sue l en delegarse en la persona que :tiene fa cu l 

tades reglament'3rias p ra sustituirle en c aso de necesidad . 

En nombre de le.s organizaciones da J apén , se han hech o gestiones cerca 

del 1\(1.inistro de Obras .Públicas pidien do s e prepa re n l os t r abaj os del segund o 

trozo del Pantano del numblar con objeto d~ evitar el paro forzoso en que se 

habian de encontrar en breve l os compañeros que traba jan en l a actual i dad en 

la primera parte de esas obras . Se ha ped i do i nformes a la Dirección de' los ser 

vicios de la Cuenta del Guadalquivir para proceder conforme aconsejen los anear 

gados de proponer soluciones . 

Con el mismo ~.Iinisterio.se ha hecho una segunda gestión en nombre de 

laso organizaciones obrera.s· de sturias de donde vino una Comis iÓn para gestio 

nar algun dinero a fin de evitar la :paralización de las obras del .euerto de 

San ~steba n de rravia.Después de algunas conferencias con el · inistro y Direc

tor Genera l de ~uertos,se ha conseguido arbitrar un crédito de trescientas mil 

pesetas que evitará el paro · en la fecha que se babia previsto por la ~mpresa co 

constructora de aquellas obras . 

La Socied8d de Álbgñiles de Barcelona.nos da cuenta de haber lmegado 

a un acuerdo 90n la patronal y el Consejero de l'rabnjo de la Generalidad acerca 

de lo que trataron en una carta anterior.iian retirado las demandas o recursos 

presentados desde hac.e tiempo en el Jurado !tlixto de la t.idifi.cación.Como se tra

ta de asunto en que la Comisión ..!ijecutiv-a tiene formado su criterio desde hace 

pocas semanas,se hg aprobado le contestación remitida a estos compañeros en 

la que no se hace otra cosa que darnos por enterados de la solución •. 

~n la carta de caracter administrayivo que manda la ~ociedad de Albañi 

les de ,:onovar,se hace alguna consideración digna de atenderse acerca de nues 

tros· acuerf' os recientes en la reunión del Comité Nacional celebrada en los pri 

meros dias de Agosto pasado . Les parece a estos cornpa ñ eros,que no es suficiente 

fijar la dieta de diez pesetas a cada uno de los delegados que asistan a nues

tros congresos y como medio de evitar esta· dificultad,sugieren la idea de apla 

zar nuestra reunión ordinaria para un año mas tarde de lo previsto en l os Esta 

tutes . Otra de las soluciones c onsiste en crear .tederaciones provinc i ales co n 

lo que habria de disminuir el número de c ompañeros Delegados a cada una de 
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nuestra s reuniones ord i na ria s.Tambien compa rte l a Ejecutiva el ,juicio de los ca 

ma radas d e 1fonova r en lo que ha ce a lo corto de l a dieta qua ha seña l a do el Co 

mi t é Naciona l como pro puest a a nuestro prox imo Congreso; p eio como .se encuen

tra en la necesidad de tener presentes l os eldment os ec onóm i cos de que dispo

ne la .n1eder8ción , no queda mas remedio que a ceptar estas situacipnes mient r as 

no se modifique li:i cuota federadiiva . grad eceremos cual sugestión que se n os h 

haga por estos u otros compa ñeros federad os en la seguridad de que s omos l os 

primeros interesa dos en evitar soluciones desagradables para cada uno de l os 

pro bl~ma s que se nos- pueden plantear. 

ZAliOR.t1 .La ? ederac iÓn Local de Valladolid, consulta a la 3 j e cut iva acer 

ca de l a s condiciones en que se ha planteado la huelga genera l de ~amora de 

donde han lle ga do a lgunos compañeros en demanda de solidaridad en tales con

diciones, que l a s Sociedades de Valladolid han tenido que atenderles en los 

gastos de estancia en aquella capital . La Secreta rí a ha dicho a estos compaña 

ros que no tuvimos conoc Lmiento de la huelga hasta muy p oco ant es de declarar 

s e y que una vez en es tas condiciones,debemos prestarles la ayuda material 

que sea posib l e ~ ca da una de nuestras Seccionesp 

De l a orga nización que tiene plant ea da l a h uelga, tambien se ha n re 

cibido infor mes en estos dia s elog i ando l a condµcta de los ca rra r a da s huelguis 

t qs dis puestos a l pa recer a resistir cuanto haga f a lta pa r a lograr el triunfo 

de sus 9s p ira cion es.Zn l a segun da parte de l a comunica ción, s e ha cen a firmacio 

_n es que l a i jecutiva no puede men os de contesta r debidamente ya que en genera l 

no se ha ce otra cosa que mortifica r de pala bra a los cama r a da s que tienen car 

g os en nuestras organiz aciones sin que ninguno de e stos ni los organismos de 

que forman pa rte, hay an dado oca sión justifica da para recibir ese trato. Se les 

i nvita a p robar alguns. s de l a s manifestaciones inf undadas que insertan eu la 

ca rta se guI·os de que no pueden demostrar la verdad de lo que dicen si han de 

a poyar sus pal a br as en al guna de nuestras manifest aciones escritas . 

La Federación Local de Sociedades Obreras (lease provincial),informa 

de cuanto ocurre en Zamora desde el moe rnnto qua se ha declarado esta guelga 

general .Coincide en sus primeros informes con lo que nos han dich o los cama

r a da s de l a Sección federada y cuando entran a explicar lo ocurrido iesde el 

momen to que se decla ra la huelga , se advierte que los elementos ~omunistas tie 

nen mayor i.a en la Comisi ón encargada de or i entar. el movimiento l o que expl i ca 

el tono de alguna s de sus comunicaciones . Piden la copia de una carta que n o 
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se considera conveniente mandar,en evitación ae posibles oonfsiones entre 

l a ~ederación y l os elementos s indicales de nuestra industria que _¡;ro.dieran 

darse por molestados con la intervenci ón de lo s compañe r os de l a Prov i ncial 

de Sociedades ~breras . Se expresa a est os compa "ieros la sat i sfacción que nos 

produce ver como se intere~an por nuestros problemas sindicales que tenemos 

planteados en Zamora sobre todo en cuanto respecta a la i ntervención de co

munistas en la orientación de esta huelga . Se reproducen en nuestra contest 

tación algunas de las ideas expuestas en cartas anteriores tratando del 

mismo asunto.Reconociendo la decisión de l os compañeros huaguistas para 

resistir el tianpo que llevan parados con la cantidad de diflcultades ma

te1. iales que esto implica para ellos,veriamos con mas satisfacción todavía 

un mayor acierto en la administraoion de sus energías colectivas . 

Cumpliendo acuerdo de nuestra reunión anterior,el ""ecretario ha en 

viada a l as organizaciones federadas ·una Circular rese ffando la situación 

en que se encuentran nuestros camaradas de Zamora y pidiendo el máximo apo

yo material para hacer frente a las necesidades del paro. 

Los compa ñeros Seéretario y Tesorero den cuenta d~ que se encuen

tra relativamente avanzada la confección del Boletin de esta Federación que 

debe aparec er en los primeros dias del corriente.Siempre es digno de tener 

se en cuenta el bien que se hace a l as Secciones fe deradas remitiendo a 

tiempo los documentos oficia les de esta organ i.zac iÓn;pe·r o ahora, por estar 

comenznndo l as tareas parlamentarias,resulta mucho mas interesante todavía. 

No habiendo mes asuntos que tratar,se levanta la sesión extendien

do l a presente acta que como ~e cretario certifico . 

El ?residente. 
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et~ de 1- s reuniones celebrndas desde primeros de Octubre de 1931,hasta 

el momento de abrirse la .::iecret rfa de asta J.; edersción . La asistenciri de los 

camaradas B estas reuniones,ha sufrido slguna alteiación obligada por las 

condiciones espaciales en que. vivie_:ron parte de ello .... 

B~J~S.nan causado baja en la Federación,las organizsciones de Campo de 

Criptana, 4.lconchel y Oficios Varios de i- angirón. ~st as organiza iones quedar o 

disueltas por diferentes motivos segun han hecho saber oportunamente. 

Tambien se ha tomado el acuerdo de aceptar la petición de baja que formula 

la Federación Local de Jadrid,con la Sociedad de . .!.tmbaldosadores. ~sta orrani 

zaciÓn lleva algun tiempo sin abonar 13. s cuotas reglamentarias y el C 011i té 

Central ha resuelto 9-arla de baja. •n dos Cflrtas de la Sección,se nos pide 

seguir perteneciendo a este ·organismo y a la Unión General de Trabajadores 

no obstante el acuerdo de la Local de 1 adrid y después de discutirse con la 

debida amplitud,se ha resuelto por mayoría de votos proceder de conformidad 

con los 3st tutos.Ean ma•ifestedo carecer cont~rio a esta resolución,los 

compa fí eros Nicolás Gonzalez , Felix ~lene y IJ.ariano Villaplana • .!..n pro votaron 

Fern91ldez,::,antiag o Garcia , ntonio ·11orbellino y de Gracia .De estos acuerd os, 

se dará cuenta inmediatamente a la Unión Genera l de 'rrabajadores. 

Otra cuestión de caracter muy parecido a las anteriores por cuanto 

trata de resolverse si debe seguir an la iederación la Sociedad de Obreros 

en ?iedra y •. armml de ~·adrid,ha sido objeto de nuestras deliberaciones duran 

te el tiempo a que se refieren las notas que componen esta acta: Por motiv os 

que estiman de la mayo r importancia,los camaradas de esta 8o viedad han deja 

do de pagar el importe de sus c.uota s a l a .iederac iÓn desde hao e algunos me9 

ses.Apoya esta ac~itud .en que a ~uicio de la ociedad ocurren cosas en l a 

Federac·ión que debieran corregirse como es la de no ester al corriente en el 

pago de sus cuotas reglamentarias a pesar de haber pagad o puntualmente algu 

nas de l as Secciones . En este caso se encontraba hasta hace algun tiempo ilía 

de Obreros en iiedra y armol. 

Después de camb i ar numerosas cartas de l as que tenemos referencias 

y copias en esta ·ecretaría,la iederación :ta tomado el a cuerdo de dar de baj 

ja a la Sección da Obreros en iedra y ~armol.~studiado el caso con todo el 

interés s que obliga nuestra misión,la Comisión ~jecutiva ha tomado el acaar 

MA{) do de ~oponer a las dos organiz a ciones interes9das en este asunto una fór-

1-8€/~ mula que,sin perjuicio material para ninguna resueilíva la dificultad en que 

~ol 
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nos encontramos. este fin , s e pro pone que l a Sociedad de Obreros en : ie dra 

Y 'Jarmol, entregue · l a . Feder a ción Loc a l l a C8.n tida d qu e. i mp orten l as cuo t13 s 

a t:r-a sadas Y que la ~je.cutiva,entregue a la nacional 9 cuent':l de su débito 

lo que reciba de l a oociedad de que tratamos . 

31 compañero orbellino,se expresa en disconformidad con la propuesta 

por considera r que damos un trato de privilegio a la Socied d de O raros en 

.P ie ra y 1.:a rmol y un absurdo administrativo lo que se trata de hacer para 

da r solución a este conflicto . 

Felix ' .1: ena , opina que debemos hac ar cuanto podamos por libra r a 1s s or

ganiz aciones de l a Federación Loc al de ladrid y emite su voto en f avor de 

lo que p ide l a docie a d de Obreros en 2 ie dr a y kar mol. Tr a t a esta Sección,de 

que l a Federación Na ciona l le fa cilite los el eme ntos nec 0sarios pa ra su vi

da a dmi n i s t ra tiva aun des pué s de haberse torm do el a cuerdo de caus ar ba j a en 

l a Fede r ación de Mad rid. 

Los camaradas Ferna ndez y Villaplana , s e man i f ie stPn de ac uerdo con 1 

uropue st~ que se ha fo r mul ado ys oue ella nos p one en condiciones de bus c ar 

una s olución fav orable pa r l as or gan i za ciones mas de cerca interesa das y 

como cons ecuencia pa r a l a Federa ción Ifoc ional.Ter mi na da la di scus ión de es

te asunto, y pues t a a votación l a propue st a s obre que s e ha delibe r ado,tiene 

en su fav or los vot os de los camar9.da s, lHcolás Gonza le z , .n ton io t'e r nan dez y 

el .S ecretario. 1 xpr esa n su d i sconform i dad lo s compañe r os ?el ix <1.e na y n tonio 

Torbellin o-. 

Comunicado nues tro acuerdo a l a s organ i zacione s de l a Bidi.f ica c iÓn y 

.P ie dr a y iia r mo l de 1:i.S drid, s e ha r ecib i d o co nte s t ación de l a s egunda pre s t a n 

do su c onformidad con l a pro p~esta de l a ~ jecutiva. i or dificulta des a jenas 

a su volunt ad,no ha s i do pos ible que l a Fed er ación Loca l tra te este a sunto 

t an pronto como de s eamos lo nue ha motivado al guna comunica ción i nsistiendo 

en l a nec esidad de tra tarle cuanto antes y l a conveni-encia da tomar acuerdo 

coincidente con nuestra propuest a . 

I NGR~SOS .Con fecha cuatro de Octubre pasado,se ha recibido una ca rta de 

la Federación Provincial de 3antander solicita ndo el ingreso de la Socieda d 

de Canteros de rontejo en l e- nacional de l a ;.:.i difica ción . La circunst ancia de 

haberse interruppido nuestras comunicaciones con l a or ga niza ción de provin

cia s,obligaron R que i nmedi a t amente des pués de abrirse nua s tro local , s e ese r 

crib iera a los cama r g das de l a c sp ital e.e aquella provincia pregunta ndo s i 
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tienen algo oue decir en rel~ción con este ingreso pues hay UI19 c~rta de 

la misma orggnizgción an la que se omiten datos tan importantes como lB di 

rección que debemos uilliz9r para nuestras comunicaciones y ~l número de 

cam..~radas que componen l a ~ocieded . Sin embargo ,se hn comunicado a la Unión 

nuestro acuerdo favorable al itlgreso de estos compa'""..eros s'3lvando los da

tos a que nos referimos unas lineas mgs grriba. 

IUT..!.IDlAC ION.~L •=n el periodo comprendido entre la clausra de nue·s tro 

local y la fecha en que se hacen estas lineas,se han recibido v rias comuni 

caciones de la Internacional de la ~dificación . ~n una de ellas,se nos habla 

del interés con ue siguen aquellos camaradas el desarrollo de los sucesos 

políticos de nuestro pais en l as primeras semsn8S posteriores al moviraien

to de Octubre .En otras.se tra ta de cuestión tan importante como la campaña 

de caracter interna oionel que debe hacerse dentro de poco tiempo en favor 

de l a jornAda semanal de cuarenta horas . ~ este respecto,se ha ffiF.lndado a las 

organ iz aciones nacionales un documento de interés Bpoyando las decisiones 

de la Federac ión en pro de la jornada de cuar enta horas. Se hs contestado a 

estas comunicqciones expre sand o nuestra conformidad con el fin que se persi 

gue y señalando los inconvenientes que nos i mp iden llegar tan le·jos como 

que remos en l a ,ag itación nacional que deberi.3 h1cers e si fuesen otras nues

tras condiciones políticas . ·· n la medida que consienten los términos de 

l as cartas oficiales ,se ha enterad o a los amigos de l a InternacionAl del 

curso de los acontecimientos nacior18les en los que e l proletariado ha teni

do una intervención tan directa como atestiguan los numerosos presos que 

llenan las cá~aeles de este pa is. 

R~iR•SIOD . Se ha n recibido cartas de la Federación Provincial de Cas 

tellon, infor rnnnd o de la importancia que tuvo CJ aquella provine ia la huelga 

general de Octubre.Se cnlcula que solamente nuestros ~lementos ha n dado el 

e j amplo a que pod ia aspirarse y en aquellas poblaciones donde es t 9mos en 

minoría, se puede decir aue la' huelga penas tuvo intensidad. Se han cerrado 

algunos Centros -que poco desr,ués fueron abiertos y aunque todavin oueda alg 

guna localidad donde no se ha mormelizado la situación,es de e~perar no 

pase mucho tiempo sin que se ·3ncuentren i:ibiertos todos los locales donde 

se albergan las S0cied9des afectas a la Unión GenerAl de ir~bajadores . 

MAi) JJ.9s tarde, se ha recibido otra carta ian la que se nos inform de que 

1~f i./. b1b iendo causado bqja en su SociedP,d en compañero ntonio Bastida,cesa en 

1o 2S 
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el carg o de Delega do Reg iona l de esta ~ ed eración pq r a el que fué ele g ido 
, 

p or !Il8yor i a de votos a los p ocos meses de celebra rse el Congreso ordina rio 

de 1932 . Ta Ejecutiv s e d iÓ p or enterada d e estns comunicaciones asperando 

se normalice la situación en que vivimos y haya posibilidad de reeular el 

funcionamiento de nuestros or~anismos conform e se dispone en l os Jstatutos . 

La Federación Local de l.íad rid , s e La dirigid o a la 1 je cut iva plen te ando 

la necesidad de tratar cerca del =.Iinistro de Trabqj o cuestión tan importan 

te como 1 9 de l a suspens iÓn de . los plenos de los Jurados I.lixtos del 111raba -

j o so pretexto de que 1~s or ganizac i ones obre r8s domicilia.das en la Casa 

del ~ueblo,se encuentran en situación tan es pecial como les creara la ~en

tencia dictada hace unos meses por el Tribunal uupremo.Se han hecno visitas 

al Ilinistro de irabajo r,Jientras fué titular de esta cartera el 0eñor Anguer 

r a de Sojo sin obtener el resultado a que se qsp iraba por razones sobrada 

mente conocidas de todos los. camaradas presentes . La ac tuación de este l.linis 

tro, tiende a juicio nuestro,a debilitar cua nto pueda las organizaciones de 

la Unión General d·e 1l1rabajadores y para lograr este propósito,parece dispues 

to a saltar por toda suerte de dificulta des de carac to r 1 egal . Cu.ando se pro

dujo la crisis política de 1Iarzo,nada practico se había hecho en el entido 

que solicitamos en nombre de diferentes or~ nismos obreros . 

De Segovi y ~sturias,se han recibido cartas de camaradas presos por 

supuesta intervención en los sucesos de Octubre.1ratan estos comp~~e ros de 

conse gu ir una ayuda de car3cter msteri~l por pqrte de l & Federación;pero te

niendo presentes var ios factores dignos de toda nuestra consideración,se les 

ha dicho que no podíamos ha cer otra cosa .que poner en conocimiento de los co 

compañeros encar g9dos de estqs 3tenciones la situación e~ que se encuentran 

los que se nos dirigen,por si fuera posible 9tenderles en todo o una pBrte 

de lo que necesi tan . lH la Federación tiene reglamentad9 el socorro s presos , 

ni sus reservas m~te~iales son de la cuantía indispensable par3 s tender a 

quienes lo necesitan en estos mo entos, 

·vlt DRID • ...!.n re la ción con l as condiciones reglamentarias en que se encuen

tra con la Nacional la i ederación de la ~dificación de .:. ... adrid , se nos dice 

que con objeto de normalizarla cuanto antes , ha tomado el-acuerdo de comenzar 

el 'pag o de suE cuotas con las del trimestre en que nos encentramos y aumentar 

alguna cant i dad sobre est o, a cuenta de l o que tienen pendiente de pag o desde 

hace algun tiempo. La E.jecutiva celebra que los camarados de 1.:adrid trate h d e 
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resolver estas dificultades l o mas pronto pos i b l e ;pero n o puede 3ceotar l a 

solución que nos pr oponen porque se encuent r a en opos ición con las costumbr 

bres Administrativas de toda nuestra orgeniz~ción y ul buen ::iiste1;ip de e n

tabilid~ñ que 9conseja la administración de este organismo. :e toffi13rá dinero 

a cuenta del débito de la Local,pero librando recibos con reierancia a los 

nrimeros trimestres que tienen al descubierto. 

C ente st<=>ndo una car ta que le dirigimos reo ientemen te, dice e 1 c ompq Be r 

ro Luis . lcubilla, de ;::,egovia, que los '.i.'ribun-11 es · militar es han impuesto ·va

rias condenas gr qves a diferentes compañe ros de 8que.lla s org,~nlz 9C iones y 

que esta situac ión influy e en cierto moco soLre los milit8ntes ~ue no po

nen ordinariamF.inte m!3s que su .:::ontribución rnateri9l para el desen-eolvimien

to de ls or g~ nizacion.La Joc iedad de ""-lbañiles es uw.3. de las que mes han 

sentido los efe ctos de la represión y no porque le haya correspondido ma

yor número de presos y co-nd enados sino porque sin duda,h9.y en ella bastan

tes comps ñe ros a a uienes ha impresionad o un poco lo ocu ·rido en Octubre . ·:r o

do esto contribuy e a crear una situación sindical poco favorable hosta el 

punto que se hace c:.l1icil la recaudación de cuotas reglamentarias. Jn 1'1 me 

dida· de nuestras pos ibi lidades , se ha hecho conoce:r al camarada que nos es

cribe lo satisfacción que nos produciría saber dentro de poco tiempo que 

ha m~.iorndo l s sitlil.ación societaria de tiegovia . 

Se hsn difigido cartas al inisterio de la ~obernación pidiend o se 

dej e funcionar libremente a las orgqnizaciones obrer s de A1cals de dena 

res a l as cWJles no se permite cobr8r con nu~stros cupones; y a la Direcci

ón de la :B1ábrica de Cementos de 'squivias pidiendo la reposición de los co,.1 

pa fí eros despedidos después de la huel ga general de primeros de Octubre . No 

se ha recibido contest8ción 3 ninguna de las cartas~ que nos referimos. 

Otra de l as car t as de que debemos hacer mención en esta acta ,vino de 

un camarada presp en Avilés o quien se ha contestado como decimos antes ya 

que el ob.jeto era solicitar de la .i!1ed eración la ayuda mater ial que necesi

taba durenta el tiempo que llevaba en esas condiciones. 

T mb ien se ha solicitado nuestrH ayuda para atender los ga~t os que o

cas ion-'Jra el pr oceso seguido contra el camar'3d9 iroilán _.._irande de ~.arag oz 

pero no ha .: ido posible atendJBr est a pe tición vistas ·las condiciones econó 

micas en que nos encontramos y l afal ta de re gl amentación re gulando el so

corro que ha de prest~rse a los camaradas que se encuentren en estas condi-
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ciones pi-Jrticulares.La omisión nacional de ayuda e las f'lmilias obreras.ha 

enviado alguna cantidad a Zaragoza y si bien es cierto no tendrán suficiente 

para atender todas las obligaciones nue pesGn sobre anuella organiz1oión,tam 

bien lo es que en ca si toda .~sp ña se encuentran nuestros compar e ros en con

diciones muy parecidas. 

Se recició una cnrta cLel camqrqda Vicesecret-'lrio del Sindicato de fizc 

c~ya en la que se nos informa de que la orf~n ización funciona con relgtiva 

normalidad y que s e van poniendo en vigor algum1s Bas es de ·r rab<> ,jo desp.gchad 

dss oor el ~inisterio. reguntan 1 conducta que deben seguir respecto de cier 

tas oropuest~s de unidad que hsn formulado 3llte nuestros compa~er os los ele 

rr.entos ::-epresent9ntes del ..2,ntid o Comunista.Uuestra contesta ción a este r espe 

to,está basada en los 8.Cuer ' os adoptados p or l a Unió.n Gene ral y el ..2art ido 

3oc i al ista en orden a nuestras relaciones circunstanc i a les con ese ..2ar tido 

Obrero y la organización Sindical que representa.~odo cuanto rebas~ esas con 

diciones debe evitarse por los camaradas de l a organizac ión de i izcaya . 

Invitados por la organización de .... lbafiiles de ··1ahon,nos hemos dirigido 

dos vece.s al Gobierno p idiendo se ac lerasen los trammtes necesarios para 

poner en condiciones de trabajar las obras comenz9das en aquel Eue rto. ~l re

sultado de estas gestiones ha sido satisfactorio segun se ve por un.a carta 

del Ministro de la Guerra :techado con la del dos de bril de 1935. 

Cuando la ~.iecutiva supo ciertamente que el compa ñ ero Juan ladgl se 

encontr ba sometido a prisón en Bilbao ,le escribió una carta solidarizándose 

con este •/ocal del ComitéNaci_on9l de la iederación. l?ocos dias des~més,se re

cibió contestQción del camqrgda interesado ~gI'9deciendo nuestros ofreuimientos. 

·.rerminado el ..:!.stado de Guerra en varias provincias y suponie nd o que ~s 

te cambio de situación vendría ::i aliv i ar lss condiciones en que se encontra

ban por entonces 1 mayor parte de las org:mizgciones obreras.nos dirig.imos 

sl ,ünistro de l a Goberooción preeuntand o cual era eilí pensamiento del Gobierno 

en cosa tan impo~tante para nosotros como la apertura de locales destinados a 

Centros Obreros y Casas del Jueb lo. Tampoco se obtuvo contest ación.Las gestio

nes hechas direutamente p or las organizaciones de varias provinuia ~,tampoco 

dieron gran resultado pues segun los informes recibidos,apenas sa "1-ian abierto 

unos cuentos locales en toda ~spaña. 

Bn el mismo sentido que al cama rada fü1ja l,se ha enviadu una carta a .l!'roi 

lan .,. .• iranda tan pronto s upo la Comisión i'j ecutiva las . condiciones de prisión e 
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en que se hallaba desde Octubre de 1934 . :Se recibió contesb:ición expresando 

su 9grade imiento por las atenciones de que le hicimos objeto con el envio 

de nuestro saludo fraternal. 

La primera información que recibimos de ~amora,vino suscritn por el 

cama rada 0 uirino Salvadores a quien escribimos con ese objeto.L9s impresio 

nes eme nos mands este ci=u:nara da,no son muy sstisfactorias por lo que hBce 

al porvenir inmediata de l as or g'Jn izqciones obreras.La huelga de car"lcter 

comunista ulqnteada en Agosto pasado.no se había resuelto todl'lvie cuando 

se inc.ió la protestci de los trabaj8dores eep~fíoles contra el F.Jdvenimiento 

de los . opulares grarios al poder de la Rep~blica y sus initiadores ,encon 

traron en aquel movim iento la ocasión mas oportuna para dar la 1tuelga por 

terminada en tan malas condiciones que significa una derrots para la orga

nización que olvidó los consejos qua recibiera oportun.i=imente de la iedera

ción nacional a que pertenece • ..t?or entonces,no tenían la menor idea del cri 

terio de las autoridades provinciales respecto a la spertura de la Gasa 

del ..í?ueblo . 

Con ocasión de la visita que hizo a ~spaña el Secretario de la Fede 

ración Sindical Internacional,la ~jecutiva de la Unión convocó a los Secre 

tarios de FederaciÓnas nacionales a una reunión que tuvo lugar en l a Secre 

taría del .?artido Soc i alista . Era el objeto de.esta re1.1nión,dar al comarada 

visitante una impresión exacta de las condiciones en que nos desenvolviamo 

desd<3 Octubre y del juicio que nos r::ierece el porvenir nacional segun las 

circunst.qnc i as políticas se vayan desarrollai:ido de 9cuerdo o contrsriamen 

te al significado democrático de la República. sistieron t odos o c ~s i to

dos lob camsradqs convocados y el 0ecret8rio de lq internacional pronunc ió 

unas p~labras de a liento y solidaridad con el movimiento obrero esp~ñol · 

en, esta hora delicada de su existenc ia. ~n nombre de los reunidos.habló 

el camara da de Gracia por en:::argo de la . .iljecutiva de la Unión. 

Atendiendo l.g recomendación que formula la ~jecut iva de le Unión Ge 

neral en un documento fech9do con la del doce de iebrero, se mandó una car 

ta a la e omis iÓn .2a rlamenta ria de 'irabaj o expresando nuestra d is c onformi

dad con el proyecto de Ley de -sociaciones q ue tiene en estudio el larla

mento.Consideramos que la vigente,elaborada por las primeras Cortes de la 

RepÚblica,llena la misión que le es propia por cuanto fué objeto de estu

dio tan detenido como aconsejaba a la sazon el estado de cosas que a este 
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propósito creaba la experiencia ~nterior a la República y los tres nños es 

casos de vigencia de la que se trata de reformar con un criterio regresivo . 

Recibimos una carta de San .?edro , (2ontevejra ) en la que dicen los cam 

maradas de la Junta Directiva oue los p8tr onos de l a localidad se han aprov 

vechado de l8E condiciones que l es crea ast a situación politice para empeo

rar las normas de trabAjo estipulad9S en los c ontratos que prepsrn ron los 

Jurados Mixtos del Trab8,i o en nquella prov inci a .Nuestrq contest"3ción trat11 

de convencer a ~quell~s c msradas de lq necesidad de restablecer cuonto an 

tes lq or ganiznción profes io ial qJle tienen constituida pues de lo contra

rio,es se~uro que no hayo r ... terminado 1'1S pérdidas que ya registran con au

mento en la d 1Jr8C ión del tiempo de tra bs jo y reb':3 jr-i de los saJ.p rios. 

nunciada la celebración del Consejo de Guerra que había de juzgar 

al camar..,da Ramon Gonzalez .t'eña , se incició por toda España un trabajo de 

propaganda digno de ser ateud id o en fav or tle que e 1 .Pre si dente de la :'epú

blica, previos los trámites legales previstos por la onstitución,ejerciese 

la prerrogativa de indulto que la misma Ley fundamental me atribuye como 

..t?oder i.1oder3dor de la República . La finalidad de e sta campaña en que tornaban 

parte muy activa desta Jadas personalmdadcs de la Giencia,el Arte y la Pol i

tic ,fué secundada expléndidamente por el pueblo español y muy bien por 

el de la ca.pital de España . A. las numl,rosas ~omunicaciones que se-envlaron 

solicitendo el indulto de los camaradas,'1.1eodomiro iíenedez y Ramón G .Peña 

uni.11os la de esta .l!'ederac ión dirigida al .?res idente de l a República con 

fecha 13 de ]ebrero da 1935.Poco despuás,a 0ltimos de Larzo,el Gobierno re

so¡vió pro poner al ires idente de la República el inJulto de veinte condeil9d 

dos q muerte oor los suc es os e Octubre,entre los cuales figuraban los dos 

camaradas a qu ienes ~ludimos con especial interés por lo que ellos repres en 

tan en rel~ción con el movimiento obrero y 3oc i ~lista de nuestro pis . 

31 compa ñe ro icente NavE.lrru , ha puesto en conocimiento de est':l .l!'edera 

ción,que entre l as diferentes .>rganizaciones de Alba ñiles de aquella capit 

tal se ha llegad o a un acuerdo qué tiene las ventajas de l a unidad en la ac 

ción contra los elementos patronales y la que sumistra a quien la disfruta 

l a libertad de acción en todo aquell o que no comprometa los interáses del 

que formaliza el pa cto.Ha tenemos document o escrito que imponga a l s illje 

cutiva de si se ha firmado algun documento que garantice la inde pendencia d 

de nuestra organ ización , pero acaso se nos facilite . 
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7ista la freeuencia con que vienen a adrid camar9 das lba ñiles y reu 

nes de Linares sin :nedios con que atender las necasidadcs de su vida,la " 

jecutive se ha considerado en el c as o de escribir a la i'ed ración rrov inc 

cia.l de J a én ha ciendo s13ber la grave ?i tuación aue se nos crea si hemos d . 

seguir f:¡Ocorriendo a to dos los que se pre sen tan en u e ere ta ría solic i tanda 

el socorro de diez pesetas acordado por el Congreso .La falta dEi trabajo 

cadg di m~s grgve en iG drid,h ce inevitable que al poco tiempo deest9ncia 

los Ci=?m~r"l.d"ls emigrados se encuentren en una situación muy 11pur9da hr.ista 

el punt o de faltarles lo neces8rio para r egresar al punto dmnde residen . 

No se hR recibido contest<>ción de la .t! eder9ción rovincial a 1 que se re 

mitió nuestra carta . 

' 1'n una cartG de nuestra org2nización de., .uilas,se informa con cier

t 8 amplitud de lo ocurrido en a~~ell ~ localidad durante el movimiento de 

Octubre . SefuJlan que algunos oficios no tomaron psrte activa en el movi

miento no obstante encontrarse tan afeetados por las medidas guberDBmen

tales en la misma proporción que los demás . La situación sind ica 1 no es 

tan buena como debiera .debido a la falta de trqbaj o y a las medidas pe r

secutoria s de que fueron objeto algunos compa ñeros . 

Tamp oco son optimistas las referencias que manda el bindica-to de la 

Ed ificaciSn de wiranda ,en cuanto al estad o de l as organiz ac iones locales 

después de le huelga genera l de Octubre . Las medidas de represión,siendo 

sensibles,no pueden compara rse con les adopta das en otros muchos sitios 

de España pues solo unos cuantos compa ñeros fueron detenidos dura nte una 

tempera da de dos o tres mes es sin may or_es consecuencias pa :rn ellos. Desde 

aquella feci1a no se ha cotizado en nuestra or f.?s:m ización y este estado de 

conciancia,se a provechB por los sindicalistas uara trabajar en favor de 

constituir un organiamo de los llamados 1utonomos que puede lleggr 1 ser 

cosa a jena a nuestra orientac ión. ' 1 compa-.'í ero qua nos escribe,trata de 

contrarrestar estg l 3bor y tiene algvna espen1nza de que no llegue a rea 

lizarse el proy ecto de los iniciadores de semejante idea. ~e ha ~ontestado 

esta carta,haciendo l as recomend~ciones pr opias de este momento por si 

fuera posible contribuir de algun modo a orie~tar a nuestros cama radas 

en el trabajo que les corresponde hacer si hB de levanta rse la organiza 

ción en cuyo nombre se nos dan estas noticias • 

.J? or una carta recibida de la Juventud 0ocialista de Córdoba , sabe 
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mos l as def icientes condicione s en que s e encuentra l e ~ocie18 d de Al bar i

l es de a quel l a capita1. ·11 endr emos en cuenta estos i nf or mes pnra p roce der 

como consejen las c i rcunstancigs tan pr onto se logre 1~ 1perturn de nues 

tros locales en aquella provincia . 

m b. 1 t 1am 1.en eu 1oro osa se aprovechan lo:;; patronos de las condiciones 

especiales erada s en el pa i s con el advenimiento de l a politica de derec ha 

que tiene como desi gnio deshacer todo CUPnto cre ~ron de progres~vo las Con 

tituyentes y los Gobiernos constituidos por veruPd Gr os republicanos . Se 

· ha contest "<d o exoressndo l a sat iefacción que nos produce ssber que '3que

llos comp~~e ros traba j an a ctiv~mente por el rest~blecimiento de l a norma 

lidad s indical en aque lla pobla ción. 

Se recibió una CBr t a de r erual informqndo de l as condiciones en que 

sen encuentran lo s compañeros or ggn i zados como resultado de l a }1ue l ga que 

iniciaron lo s sind icalistas ente s del mov imiento genera l de Octubre.2arece 

que s e ha suspendido l a cotización por que much os compañeros,deprimidos por 

el f in desfavorab le de aque lla huel ga cons i deran ineficaz tc1o es f:ierzo 

conducente a mej ora r sus condiciones materi ales .La Comisión .clj ecutiva ha 

calificado de error ·el movimiento a que se refieren estos compañeros y es 

timul a a los aue esc r iben para que pros i gan con entusiasmo l a l ab or empren 

dida en los primeros momentos de or ganizarse. 

De Taraz one de l a I,Iancha , se han recibido varias co munica e iones en

ea gand o a est1:1 Secreta ria se procure e onse guir del uobierno l a reo pertura 

de l a Case del Pueblo donde tienen una ~scuela pa r a los h ijos de los a soci 

dos .31 rigor de l ns qut orid~d6S locales lle ga tan lejos en este orden de 

cosas que ni s i qu iera pe r mite r qlizar a l gunas obr ss de repa r ación en los 

tejados de l a finc9 na r a evitar daños naturalec cas o de lle ga r un te mpora l 

de lluvia s .Fas hemos diri gido al Goberoodor Civ il dé l a provinci pidiendo 

para aquEillos cama r da s las focilid'3.des indis-pensab les q11 e necesita n a fin 

de repa r a r los defectos que el tiempo na p roducido en cierta parte del edi 

ficio social .nas t a ahora,no se tiene contest g ción a nuestras ca rtas no 

obstante haber intervenido como cree rnos , el cam~ r a da José Prat Diputa do por 

la provincia de Albscete . 

Cuando se c onoció en '..Ia d.rid el e.cuerdo del Gobierno favorable al i n-

dulto de los condenados a muerte , dirigimos carta s a los camara das Ramón 
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Gonzalez Peña y Teodormiro 1.ienedez expresando la al egrie que nos produjo 

verles libres de la pesadil::.a que re pre sen ta una condena tan grave como la 

de muerte que les habia sido impuesta por los respectivos Consejos de ~aa 

rra.~e han recibido contestgciones a estas do.., ci:irt9.s. 

LULZ.\S . La :é'edera ión 2rovincial de ualarnanca informa a la ~jecutiva de 

las negmciaciones iniciadas entre representantes de nuestras Sociedades 

y elementos de la Confederación Nacional del l1raba.10 ._¡;Jstos tratan de contra 

er un compromiso a virtud del cual,sin pretenderlo,quedarían establecidas u 

unas cuant~s bases lo suficinetemente confus as para perturbar la buena m~rc , 

c ha de l as Secciones de l a Unión . fen idndo presentes los ecuer os de nuestro 

organismo c entra l en ·cuant o afe cta a. l g s r'3 lac ione e que deben existir entre 

los comunistas-y nosotros,es necesario que l as entidades de la ~dificación 

se abstengan de contrger cierta clase de compromisos y procurar que las de

mas secciones de jalamsnca sigan esta misma norma de conducta.Se ocupan en 

la misma carta,de los trabajos de propaganda que vienen he.ciendo cerca de 

las organizaciones de Ciudad Rodrig o donde parece existe alguna dificultad 

para ingresar en la Fed5ración un~ de l as dos ociedades de nuestra Induu

tria que se constituyeron en aquella poblac,ión. Se les recomienda persisten 

en esa labor de la que esperamos buenos resultados en cuanto los camaradas 

de Sa l aIBnnca 9cierten a encauzar sus gestiones .C on Peñaranda,tamb ien tratan 

de resolver lo que haya de hacerse a este mismo fin;per o las gest iones rea

lizadas hasta ahora , apenas si han tenido eco entre aquellos carmradas de la 

, Edificación. 

El compañero Tesorero, ha informado de lo irregular t3 la cotización 

fenergtiva por ls mgyor parte de nuestras ~acciones y la ~je cuti~a acuerda 

s"ltisfacer a 19 Unión Genernl l as cuotas re glamentarias de aquellas Socie

dades a ue hay n cumplido sus deberes con la Federacicin.llo se pgga r~ a la 

Unión por ~que llas Sociedades que adeuden mas de tres trimestres. 

La Sección de Ladrilleros de Cuart de Eoble t,dice haber escrito 

algUI19s cartas durante el tiempo que llevamos en estado excepcional y que 

sin duda fueron intervenidas en uso de las facultades que otorga a l Gobierno 

la legislación relacionada con el Orden Público.La cl~se patronal se aprove J 

cha de lo anormal de esta situación reduciendo los salarios de los camsradas 

J1 Y.) del oficio suponiend ai con ac ia rto que la intervenc ión de los Jura dos 1,üxtos 

-;¡r: .f )'1 
112-
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no ha de tener ah ora igual eficacia que a lca nza ron en otras ep oca s. ~e les 

ha enca r gado punt ua licen en que pa rte del 0ontra to se f ijan las infracciones 

patrona l es para proce der a denuncia rlas ante el ¡,í:inister io de 1l'raba.i o s i 

vemos que los organismos suba l te r no,s n o pr oceden con tanta dil i genc ia. c omo 

impone alguno de l os precept os de l a Ley de 1 931. 

lnterados de que los elementos s i ndical i stas de la prov i ncia de r on 

tevedra tratan de convenc er g nuestros ompa-ñeros de la necesidad de l lega r 

a un sistema de org9nización autonoma , nos hemos dirigido a ciertos csmlJradas 

de prestigio en Yigo parg hBcerles saber que los P.cuerdos concerbdos entre 

la Unión y los comunistqs , no pgs~n de aquellos cuatro puntos que se refie

ren a nrocurar la libertad de los presos y hacer cD1upnñn en favor de ls nor 

malidad en el funcionamiento de l~s org~niz9ciones obreras . Las impresiones 

que tenemos en cu'::lnto a la "Ctivid9d de los cem"'r-idas de Vigo acus n una 

buen1 situación del problema en cunnto piuede aprecii,rse desde nuestro pun

to de vist'1 en cuestiones sindicales . 

ASTU. L\ • "n nombre de las organizaciones de la .ii)dificación de Ovie

do,se nos ha escrito dos veces tratando de asunto tan importante como el de 

los Carnets prolesionales que se trata de obligar a adquirir a los camaradas 

de la 'dificación . 1 stos consideran improcedente tal medida y e.orno el asunto 

goza del calor que le presta el elemento oficial,estgmos en el caso de pen

sar que nuestros camaradas de sturias han de verse pronto en una situación 

violenta si se niegan a aceptar trámite tan desa gradable para su entrada al 

trabajo como el refrendo de su conducts por las autoridades encargadas de 

la represión y la Cl'Bse patronal . 0e han he c110 gestiones ce rea del Jubsecre 

tario de íJ.'rFibajo c¡uianprometió msndar un Delegado esnacial del .i.inisterio 

parg ver de resolver con debido conocimiento de c8usa un roblems como el 

que se nos plantee . 

S1 CRtT·RI . L1s orggnizqciones que tienen arrendado el local interior 

del cuarto donde vi v lmos las .ll'ederac iones Graf ica y 1'difica c iÓn, llevan mu

cho tiempo sin J:JboTIPr el importe de su renta . Se les ha escrito alguna vez 

durante los meses que llevamos cl~usurados y no tenemos contestación que 

implique compromiso e pagar la cantidad que se aebe por este concept o.Como 

nuestra ~1 edera c ión es la r esp ons a ble ante el propietario de la finc a , lo que 

dejan de paga r esos organizaciones,aumenta nuestro presupuesto de gast os y 
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an previs ión de que l a cuenta no s e nor ma lice t an pronto como de bierq ,nos h 

h emos cons idxr ado en el ca so de plantear el a sunto a l a F e I era e ión Gráfica 

Española pa ra que examine s i e s po si ble re solve r s i n per juic io pa ra n i nguna 

de estas dos organi~aciones.La contestación r e vp onde pl enament e a nuest ro 

deseo ya que dicen estos compañe ro s encontrarse dispuestos as t i sfnccr l a 

parte de renta que l es corresponda , en el caso de que la v org8niz9cione s de 

Técnic os no paguen el imp or t e de las mensualidades que t ienen al descubierto. 

?RO..? G ND· . La Sociedad de l bañiles de Mahon , considera necesrir io hacer 

una campañ~ de prop9gsnda aprovechando la oportunidad que ofrece el urimero 

de mayo.De acuerdo con la 3jecutiva d~ la Unión General,s~ hg design~do al 

camerqda Lois pare oue interveng~ en lgs reunionev que h8yan de celelrsrse 

en los distintos pueblos de la Isla que señal9n en su nrog~ama . 

La Feder13cion ..2rovinci.,,l de Lug o , tambien se ha ocupado en glgunas car 

t<1s de l a necesidad de hacer tr'1b'=ljO de propa_g,"lnda en vnrios pueblos de la 

orovincia •1~n principio, estar.ios conformes con ls idea y dentro de olgunos 

dias,cusndo concreten mejor su pensamiento,diremos a estos camaradas el mo 

mento mas oportuno para dar las reuniones de que se trata en las comunica

ciones aue nos ocupan . ~odo parece indicar que pueda hacerse esta campaña 

en la primera quincena de mayo . 

Segun dice la carta que suscriben los camaradas Canteros de Lubrin, 

la situación de aquella Sociedad es un tanto prec8.ria porque sobre un mal 

tan grave como el de 18 crisis de trabajo, tuvieron el contratiempo de una 

o varias defecciones personales que acabaron con el op~imismo de los camara

das org9nizados . e les recomienda aprovechen la lección y sigan h9ciendo l o 

posible por levantar el estedo de 8nimo de los camaradas en quienes hayan 

hecho mella ciert s conductas equivocadas . 

De todo lo cugl se levgnta qcta con fecha dos de m~yo de mil nov e-

cientos treinta y cinco . 

·~1 l'res idente . 

/T~~ -
~ tario,' 



.:.eta de la sesión ordinar in celebrada por la Comisión J:je cutiv de 

lederación Ia0ionnl,el veintinueve de 'bril de mil novecientos treinta y 

cinco • .2reside 1.ficolss Gonzalez y asisten .B1elix ... 1ena , J.'nriano 'lillaplaria , _nt o 

nio Torbellino, 'ntonio .Fernandez y nas tasio de J-rac ia . no hay acta que apr o 

bar porque los qcuerdos adoptados durante el tiempo de cl9usura de ests ~ecr 

taría,no se han redactado todavía en el documento especial oue debe figurar 

en el libro corres)ondiente .Informados los compañeros del plan de trabajo 

que a este respecto tiene en proyecto el Secretario , se han manifestado en 

pro de que se haga una acta con todo lo tratado en nuestras reuniones de 

e s tos s e ::..s me s es • 

La orggniz8ción de ~rebajadores en Cemento de Añorga ,comunic3 aue se 

ha levant-=:idcr l a orden de clausura que pesaba sobre su G.9sa del .2ueblo y pi- . 

de se le oriente para el porvenir teniendo en cuenta la e~istencia de un org 

ganismo provinci9l de Industria . Una de las pr imeras cosas que deben hacer es 

tos cornpeñeros,es nedirnos cupones de la . .:1 ederación pare restablecer 1s nor

malidad en el cobro de cuotas Tegl9mentarias.Deben ponerse en cont&cto con 1 

la .B1 ederac iÓn ..t?rovinc ial lo mas pronto posib le ; pero e orno es de suponer que 

esto no sea tan facil como todos deseamos , se les recomienda satisfagan el 

importe de sus cuotas a la Nac ional y mas tarde veremos de estavlecer el sis 

tem8 administrativo a que obliga el regular funcionamiento de la .i!'edera ción 

.l?rovincial . La circunstancia de seguir cerrada la Gasa del ruebl o de San 8e

bastian,decide a la Comisión Ejecutiva a contestar en este sentido a los 

camaradas de ñorga . 

De Torrenueva escriben los camaradas de la Be cción de -~lbañ ilss infor-, 

mand o de l a conducta violenta que siguen contra ellos las autoridades y patr 

tronos de la localidad . ~ctu mente,no tienen domicilio;pero creen que al t er 

min8rs e l a construcción del locgl que tienen adquirido,todavia surjan incon 

venientes que les imp idan tr~baj~r con la libertad-necesBria en defensa de 

sus dere<..hos . se les recomienda intensifiquen el traba.j o par'3 terminar la nue 

va Casa del 3ueblo pues de suponer que dentro de pocos dias mejore 19 situa 

ción de tod'3s nuestrgs or ggniza ciones si lle gan a reglizarse las promesas 

h echgs por el Gobierno en cuanto hace a la apertura de Centroé obreros.Ereci 

s 8 mente es la provincia de Ciudad Real una de las que nrimero han sentido 

lo~ efectos de la intervención del Gobierno en este aspecto de nuestra vida 
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sindical lo que nos h ce suponer sea menos dificil que en otros sitios 

restablecer el contacto con los camaradas organizados 9 quienes 1 persf;3-

cuc ión hicera d is tone ia rs e duran te los me ses transcurridos desde Octubre 

pasado.La ayuda de la Feduración deben contarla como segura,siempre que 

nos necesiten para cualquier labor que ellos solos no se encuentren en 

condiciones de realizar. 

La omisión Ejecut iva de la Unión, enterada de la apertura de es

ta Se crel:taría, se ha considerado en el d.eber de nreg·.mtarnos si este tra

mite se ha despachad o en l as condiciones estsblecidas por l a Ley o se nos 

ha puesto alguna condición espe cial . Se le ro e;ontestado que la dilgencia 

de reapertura se ha hecho levantando acta de haber encontrado los precin 

tos en debidas condic iones y con la firme de dos compañeros q ue en aque l 

momento se encontrgban presentes. ria a cus gdo recibo de nuestra contest~ci

ón expres gndo su deseo de que no se nos comunique nada que modifique la 

situqción ~ctual de este orggnismo • 

.?or conducto i:.i,ieno a las organiz ciones feiersd s de 3i:n9goza , 

se ha recibido un 'vían ifiesto publicado recientemente e n F.iquella capital 

en el que se trata de dar cuenta a los trabaj 9doreti del deseo de consti

tuir U1lB org ~:m ización local de .i.nductria que sustituya a las secciones 

profesionale..., que vienen funcionand o hasta ah ora. ue escribirá a los cama 

radas de ~~ragoza preguatando si tienen abien inforrmr a la ~jecutiva 

de las r az ones que mes aconsejan proce tier de la manera que se proponen 

sin que hayamos tenido conocimiento an terior de la situación en que se 

encuentran aquellos camaradas. 

Se han dirigido csrtas a los cawaradas de las organizaciones de 

l'écnicos que tienen arrendado el local interior del cuarto donde nuestra 

Secretaría , para hacerles S3ber la necesidad de normgl izar inmediatamente 

180 condiciones admini:strativas en que se encuentran con nosotros.De no 

tom1u 9lguTIA resolución inmediate,nos veremos en la necetidad de buscar 

nuevos in~uilinos entre lgs orpgnizP.ciones ngcionales que puedgn sent ir 

est8 na ...:es idad al re'3nudnrse su vida legal t!.m uronto se levi:mte la clau

sura impuest s por las autoridad es gubernativas . 

s LfiHNC_ .La. Federac ión .2rovinc bl de 0nl:qm9nca ,nos inform'l de 

la c e le brac ión de su C ongr:es o ord i M rio en e 1 que de ben dg r c uent1 de l a 

a ct ua ción desarrollada desde que t.:onstituyeron el or sani smo. Invltan s un 
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representante de 1 iederación , ,arn que prsencie las dellher<:iciones y tome 
~ 

parte en el 9cto de pron gsnda que ..;onsider9n necos3rio celebrar . han qued<1do 

interrumpidas lss neroci ciones iniciadas con los elementos de la Confedera

e ión lfoc ional del irabsj o teniendo presentes nuestras observ ac iorres de 1~ car 

ta ~nterior en que tratamos ese problema.Las lec~lones de le e:;,.,oeri\jnci en 

lo vida sindical de 0slnmanca,nbonan la posición· que adopta esta Comisión 

i' jecutiva recomendnndo a los compañeros la mas estrechl3. disciplimi dentro de 

le Unión General de .i..r3ba j ~d oros. 

De nuevo se les plante') 8 estos camaradas,la necesidad de resolver de 

finitivamente 11?. situación en oue se-encuentro con la .d1edración Nac ioru:il la 

Soc ie iad de Csrpinteros de Salamanca.Causó baj9 con débito y sin liquidarle 

corno disponen los .&sta tu tos, se uons id era f ed ~rad G a tr aves de la ..?rovineial. 

s necesario se nos diga desde cuando debemos considerar federada a esta Sec 

ción y hncer efectivo el importe de lqs cuot8s que do.jÓ pendientes de pago 

en Octubre de 1933 cu<:indo solicitó se. le dierq de bgja • 

.... 1 camari;¡da que _nos escribe desde ::J.ieres pidiendo orientación para 

lev~nt~r el uindic8to de l a lndustria en aquell~ localidad,se le recomienda 

inmciie sus ., ctivid9des inter S'3ndo de los carnarAd s dispuestos a l aborar el 

pago de sus cuot<Js regl13mentariss.Cont,'ormes -en que mientras no se~ :1!lcedera 

la constitución de una Junta Diree;tiva en condiciones legales,se cnc'3rgue de 

los -=isuntos loen les la Comisión provisionsl de que nos hs.blan .l o deben con

cebir demssiad'lS esperanzas en cuanto al progreso inmediato de la organiza

ción en .rl.sturias , porque las autoridades opondrán tantas dificultades como 

puedan para impedir el desarrollo no1mal de l9s ~oc i edades obreras . 

El compofíero ficente Navsrro,nos dice que en la provincia de glencia 

signen cerrad os lo m"Jyor parte de los centros obreros lo que le hace creer 

no s ería efieaz para la iederac iÓn el viaje de pro aBand.s que se les pro pone 

en una .e-arta de l a 1 ,jecutiva. 

Se contestó une car t a de Albañiles de 'ahón,diciendo a estos camarndas 

·cua l ha sido la solución que diÓ la UniIÍ.n Genernl a ltl derranda de nropaganda 

que formularon reoiente~ente.~l comp13 fte ro Lois de la ~.jecutiva,lleva la re

presentación de todos en ~os Gctos prepgrgdos con motivo de la §iest1 del 

1rrr-JbRjo . No hobiendo mas ssuntos que trrtFir,se lev11nto la sesión extendie11Co 

la presente "'ctn que como .:3ecretorio certifico. 

~l ~ e ere ti:i rio, 

aay~ 
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eta de la sesión ordinarig celebrsda por 1~ Comisión jecutiva de 

la .E'edersc ión I.ac ional de la ~d ificac ión , el seis de ayo de mil nov ec ie ntod 

treinta y cinco .Asieten los compañeros Gonzrüez,t\.ntonio .l.!erruindez y ns 

tasio de ~racia.~e aprueban las actas de las reuniones anteriores. 

IHG3ESO .Se da ingreso en la ~·ederación, n la ,,)ocie"ad de Ufic ios Jarios 

de ~yodar (Castellon) que le tiene solicitado desde hace algun tiempo y no 

~ udo consigmirse por las circunstancias en que ha 1sbido nect1sidad de sctu

ar desde Octubre de 1934.De e~te a cuerdo,se ha dado cuenta a la Unión Gene

ral de tr9b9jadores en cumpl imiento de lo aue disnonen los ust~tutos. 
' ' 

::n 0ecret<1rio informa de que siendo mucr:.os todavía los cam..,r'1das de 

Coloenar Viej o que sufren pris ión por supuevtas responsabilidades en los su 

c t.; sos de Octubre pasado. y est<Jndo el carn.ar1:3da Huf il,anch9 s encarga do de la 

defensa de todos ellos,se le hq dirigido una carta preguntando cual es la 

s ituac ión actual de ese sumario por si fuera posible esperar para dentro de 

poco tiempo la li1ertad de algunos de estos compa ñeros. 

La ~ociedad de Alb~ñiles de rlasencia,en una carta tratando de otros 

asuntos de interés federativo,nos dice que por haber apare cido unos letrero 

el dia primero del corriente mes,las autoridades se h8n considerado en el 

caso de castigar duramente a unos cuantos compañeros y dejar preso a otro 

sin que hayD la menor prueba contra este camarada. ~e escribirá al iniste

rio de la Gobe rnac iÓn pidiendo se rectifique esa medida de las autoridades 

local es da .r1asencie . Apr ovech,mdo la oportunid!ld da escr ibir a esta Sección 

se les dirá cuales con las condiciones reglamentarias en que se encuentran 

por si estuvieran .en situación de abonar parte de las cuotas qµe tienen 

pend iente s de pago . 

3n representación de la grupa ción ~ocialist8 de Valencia,se nos escri 

be p idiendo · interced9mos cerca de los C8m8r9.da s .h'ernando de los Hioµ, lva

rez del Vgyo y ~uis ArAquistain nara que 8lguno de est os amigos interveng9 

en l a reunión que piesan celebr'1r Dl inaugurarse el local destinado q domi 

cilio de las entidadas soci -listas de squella cqpital . Se ha d irigido car t as 

a estos comp~ ~eros y d e lo que ellos contesten,depende lo que se diga a la 

Agrupación 0ocialista de Vs lencia. 

Se han rae ibido cartas de l os camara.dasJuan Nada l y :i!1 roilan miranda 

miembros del Comité Uacional quienes han estado y Uadal sigue estando suje 

tos a pris iÓn desde r1a oe meses .E .te cam~r ada agradece los recuerdos oue ten 
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ne mes pa r a él, escrib iendo al gun.'3 ca rta sie mp re que lo con sienten l es ocappeio 

n e s p ro p i 1s d e nue stro trab jo.La s itua ción pert iculq r de su proce s 0, n o per

mite anticipa r c u13nd o ha de cel ebrars e el Oonse,jo de Gue r.r qu e debe juzga rle 

ni la p·etición fiscal que hay'J de formularse por el repr .s ent9.nte de la Ley • 

..t?a rece que hay declar c i enes que aludcm a l adal y sleun otro cami:irada lo qua 

h- ce suponer que el Consej o o jui cio ante Tribun!:!l ordinar io alcanc e ,fl lgun 

interés por sus consecuencias • ..., i gue e tento al mov i mi ento del ..,indicato de l a 

Edifi cación de Vizcaya , en c u1:int o lo permite.n las condiciones regla1:1entarias 

de ,rquella prisi.Ón .1.I i r a nda , pone en nuestro conocimiento qu e ha ce algun tiem

p o fué puesto en libertad porque no ha sid o posible sostener 1~ acusación 

forT.ulada contrA él y '3 l funos otros cqma r a das incursos en el mismo proceso . 

,.:snr:rno Di!. l.I~ YO . 18 s imp r esiones eme man dan los co mpBfí e ros l b'3f' ile s de 

Ouart de ~oblet en cu~nto a l pa ro del primero de mayo . no puden ser mejores ya 

que n o recuerdan un añ o en que se haya ob tenido un r esulta do t a n brillnnte 

en cuant o a l a p~ll'''ll iz ~ción de l ss a ctivid'ld ee obreras . Tra t an de dos cas os 

de i nfr a cción de l as condiciones de tl'!lbajo que afe~ t an directamente a la 

Fábrica del Barranquet donde se ha despedido a una c ompañera por adopt a r una 

pos ición de dienidad ante l a s intenciones del encargado • .i.?a r a ce que contra es 

t a medida injus t a .no se entabló reclam..a ci_p on an te el Jura do l -.. isrbo de l a Ed ifi 

c ación . En l as mi smas o •muy parec idas condiciones se encuentran estos compa,ñ e 

ros respecto del i nc umpl i miento de l a Ley de 0ontrato de lrabajo en l a pa rte 

que es t a blece l as vacaciones pagadas .Unos c ama r adas.a quienes s e ndeuda a lgu

n a c antida d p or ese concep to.se ha n aven ido a cobrar e l importe de l a mitad 

de los dia,s a que tienen derecho en vez de mantener a ,todo trance el respet o 

a lo leg islad o . Cuando se demuestra de es te modo que los mismos camara da s per 

judic~dos no tienen el interés debido en l a defensa de sus intereses.nos fa l ta 

fuerza moral p~ r q l~ ment a rnos de la conducta de los pa tronos . 

En Gr ~m j n de 'l'orrehermos a , t mbien se h celeb r a do con entusiasmo la 

l!' iesta del Tr qb a.; o:,:Iiles de c amar a da s de ...,quel pueblo, s e ma rc üA ron si l campo 

en l a s prime r as n or 'ls de l a m13 r\qna y curind o se disponían n comer , se pres en

tó l a Guardia Civil en a ctitud amenazg dora lo qu e h izo teme r por un momento 

que alli ocurriese ., l go dgno de l ament~ r • .2or fortuw3. no ha sido a si y est o, 

s e decla ra obedece a la serenidad de los Guardias iviles quienes supieron 

darse c uenta en poc o t iempo de la actitud pa cifica en que se encontraban lo s 

trao~j1dores de aquel pueb lo extremeño. Como en casos anteriores , se h9 cont es 
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tado estn carta rec ordando a los camarad~ s que nos escr i ben la nece idad d 

trabaj_ r .'3ct i vamente para n o psse mas t i em o del i nd i spensab l e hasta norma

lizgr la situac,ión de l'3s orpsnizaci ones obrer8s con los org9nismo Mcion

les a oue pertenecen . in nuestro caso,se encarga r~blen de evte sunto g los 

compa~eros oue dirijan en la nctu9lidad la 0ociedad de ib3ñiles. 

;:;e contestó una cartn de la 0ociedad de : .. 1bní'íiles de Cáceres,en la 

que se insiste en la sospecha de aue algo raro debe suced r en el recurso 

presentado ante el iu.inisterio, de .1.·rabaj o por un cams rada a quien no se ha 

9tendido por el Jurado 1.i.ixto correspondiente. · l l'esor~ro. de la .b'ed eración, 

ha dicho o ortuna mente n es tos compgf eros que el J egoc iad o donde se llevan 

los recursos nor despidos,tiene mBs priss en resolver los expe ientes que 

lle~an a su m8no lo que hace posible que mientras otros cqsos t9rdRn meses 

en despechqrse,en este sol8mente dure 18 tramita ción unas cuantns sem3nas . 

No hay el men or motiv o pa r '1 sospect1ar que se re8licen maniobr"ls de viejo 

estilo p ri:i h~cer que l a razon resulte atrooellnda en el caso que mot iva 

1'3 ca rt8 de nuestros comp8 vie ros de Cácere s. 

Ln tederec ión ~oc a l de ~e rr~l, hs escrito a l a Comisión ljecut iva 

~aciendo saber su deseo de ponerse en relac,ones con nosotros.No ha pr oce

dido an tes a escrihir·,porq:qe ignoraba 1'1 d ire --: ción que debie utilizar con 

a l guna garant í a de que llegasen a nuestra mano su·s comun icac ione s .• .2 iden 

c artillas de cotización y como se encuentran en una situación administrati 

va digna de considerarse por todos inmediatamente ,les her os escrito rogando 

nos informen de l as causas que les obligan o aconse j an no pedir cupones 

semanales para realizar el cobro de sus cuotas re glamentarias.Te~emos pen 

diente de resolver lo que hgya de hac ers e con dos organiz,aciones que en 

otro tiempo estuvieron f'ederad'3S y han solicitad o el reingreso por conduc

to de la Lac~l sin liquidar sus cuentas con l a iederB ción li3c ional. ~n rela 

ción con este tJsunt o, se h~n enviado v13rig s cartas a los cams r<Jd':l s de Fe-

rror sin que hssta ~h ora,se haya tenido l s suerte de llegar a un acuerdo 

dentro de lo que disponen los tstatutos. 

Por p9rte de est8 Zjecut iva,no hoy el menor inconve n iente en in

formar a l carn...,r!=l da Cuesta de lo qu.e r ... '3g'.3.m os de 9cuerdo con los r.imigos que 

lleven l a d irección del movimiento obrero en ;sturias; p ero necesitamos co

nocer cunl es su situación en 9unto al ejercicio del cargo de ~ecretsrio 

Erovincial que nos p~rece hab i s dimitido antes del movimiento de Octubre . 
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_.:la r a '1 Cl9r :,. r esta s itus ción personnl , ,.emos escrito los cqma r Bds s que llev n 

en l a actua lida d 1 dirección de nuestras 0ecciones en ~sturia s . 

La lederación Interrui ciona l de l a ~d i f ica ción, an uncia el envio de un 

ejempl ar de l Informe ed i tad o por l a Of ic in.a I n te rn'l c,ional de l l'r::ib 1;1 j o en rela 
. , 

c 1. on con problema tan i nteresante como l a jornada de cua renta norr..:1 .... seman"' l ~s 

que ocu oar~ l a ~tención de l é Conferencia en sus reuniones i nmedi atas . 0e ha 

reui bido es e documento de al guna extens ión que procure rernos a prove char en l a 

medida de nuestra s posibilidades nacionales • 

.. S1.rURI S . Se r ecib e una cart a s olici tand o el env io de Carne t s de la U. 

General de 1 r abq jcdor es , cart illas y cupones de c ot i zación . ~e ha rán est os en- . 

vios con al gunas pre cauciones con objeto de evitar que los encarga dos del re 

pa rto se s o r prend9n del volumen de nuestra s reme s es . Se ped i rá a los cqmi:irB da s 

con quienes estamos en co munic~ción , dignn i nmedi nt ~mente cu~les s on l a s or

gan i za cione s que norma lizan vU vida pa r a irla s anotando en nue stro fich ero 

con los d~tos que ne ce s itam os na r R laga r g l a Un ión Genira l . e les pregunta 

cu9 l es 19 s ituación 8ctua l de pl e ito t an inte re sgnte pa r a ~quellos cam~ r gdgs 

como el de l a P.dqu i s ición de car nets profesionales qu e tra t a de i mp oner l a 

patronal de ~c uerdo con l a Guardia Ci vil y el Gobernador de l a provinci a • 

.:> e ha pe dido al co mpañe ro Nava rro,cop i a de l doc umento que hayg n reda c

t ad o con l os elementos sind icalis t a s pa r a f ija r los t é r 1.linos de su n cuerdo . 

&l ~i n i c tro de Ob r a s Eúbl ica s,contesta una car t a en l a que interesamos. 

su i ntervención pa r a ev ita r lo s abus os qu e s e nos denuncis ron por los cama r a 

das suspend i d os ol termi na r l gs obr ac de i lrme s ~spe cia les en l a provincia de 

cáceres . r rome te ent er a r s e y contesta rnos a dec uad'lmente . Se ha n dirigido cartas 

a Teruel, Seg ov i a y Aamora p i d iendo a d i f erente s compañe ros inf ormes acerca de 

l a situ.a ciÓn en aue s e enc uentren l a s organ iz acione s de l a Edificación . A un 

cg~re da de l a s orga nizaciones de \vilés , se le dice a titulo de orientn ción , 

que los primero s trabg,jos a que deben consgr a r su activida d, son .gquell os ele

men t Bles en . tod~ or ~8n iz'l ción que s e di spone a re hq cer su vida .No e s posibl e 

.., c ons e j !:1 r otra cos~ , después de lo nu e sufren nuo ..:: t ros es ~.:A. I"3 d'1 s en 'l quella 

Reg ión .lfo habiendo mgs -= suntos d e que tra t ar. s e levan t !J l a sesión y s e ex tien 

de l a presente qcta que como ~ec reta rio certifico . 

~l .t?residente . 
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Acta d e l a sesión celeb r a da p o.i. l a Co misión .Jjecutiva de 1 .ie dera 

c ión 1¡-a c ioll9 l da l a .&d i f ica c iÓn, el t r ece de :.ay o de mil nove 0 ientos treinta 

y c i n co.~sisten l os compañeros Nicolá s Gonzs lez, ntonáo Fernan d ez y ~nas t a sio 

de r9cia . ,.,e aprueba el acta de la reunión anterior . 

nrG:IBSO . Resueltos los tramites indispensables para dar ingreso a la uo 

ciedad de CPrpinteros de Salamanca,se ~cuerda contestar dando cuenta de nues 

tri:.i decisión y comunicarla a la 4 jecutiva de la Unión General de .irabe.jado

res como disponen sus ~statutos . 

PROP G~ND'.!l . Se hg recibido un tel.egrama de la tederaciÓn .2::r·ovincial ds 

Lugo ,en el que se nos dice que las reuniones de propi:ig'3nda de que hen os tra 

ti:ido en c 2.rtas anteriores,puden comenzar inmed iat amente a cuyo fin se les ha 

escrito diciendo que p or nuestra par te no hay 18 menor dificultad y que el Do 

CTingo 19 del corriente,pudden celebrarse esos actos . ue hacen algunas observa 

ciones a los camaradas de Lugo,con e¡ fin de que rmgan una d istribución me

jor del tiempo pues es de temer que nos fal te para celebrar en una fecha las 

tres reuniones que proyectan . 

?R3SOS . Se ha recibido una carta de algunos camarada.s presos en \is -

drid,de las organizaciones obreras de Colmenar Viejo a los que se ha contes

tado exponiendo l as dificultades que encuentre l a ~jecutiva para est~ble cer 

socorros de prisión por no estar previsto en los ~statutos,ni disponer de re 

cursos sñficientes a estos efectos.De la situación en oue se ene entran los 

camaradas de quienes se trata,dimos cuenta lo mas pront o -9osible a la Comi

sión ' acional 2ro Familias Obreras .Y en cuanto a las condiciones legales en 

que se encuentra el proceso de es'os cam3rndas,se les ha comunicado remitiend 

do la c grta en que nos informa de ello el compgñero Luis Rufilanchas . 

Recibidq uw3 carta de Unda. en 1~ que se nos .; a cuenta de que dos com 

ps:; fí eros condenados se encuentran en los ?enales de 3egovie y .licante,hemos 

escrito a Gines G!'lnga respecto del primero de estos cas os para que se atien

da en lo posible l a situación del que se encuentr a en degoviapNo ha sido po 

sible proceder con la misma dilgenc iu respecto ele los co mpaf eros de Al ilrnnte, 

porque no se nos ha enviado el nombre del intereaado; pero se inform a al ca 

marada iel iu del sitio adonde puede dirigirse en aque lla capital.con objeto 

de oue se pongg en relación di.i.ecta con alguno.de los elementos directivos de 

las iederaciones sind i cal y soc.:ialista de a quella provincia . 

-;.,1 compafüero afael Hava,de bviedo,co munica que no le es pos i ble abo-
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na r a l a Federa ción el i mporte de l a cantida d que se le entreg ó recientemen 

t e ba jo nue strs:i re ponsabilida d para t rasla d9rse a Oviedo . J e le c ontesta ro 

gf'nd o tenga en cuento que el 'l'es orer o de la iederac i ón Haciona l, n o puede jus 

tificar -,nte l9s 3ecciones la inversión de uni;1 sumo que por modestra que se~ 

cons ituye un exceso de atribuciones . 

A la Sociedad d e Carpinteros de Valdepeñss,se le na contest8do una 

c<1rta de C!lrncter s:idministrivo sosteniendo que no es -posible dispensar a las 

.3ecciones del pggo de sus cuotas reglomentar•i'.3s por los per,juivios que esto 

o ca sionarÍq 8 lq Federac i Ón Nqc iona 1 . "ue pidan los cu pone s. que necsi ten pq r 

el número de qsoci~dos con que cuenten en cada trimestre,nos parece bien;pe 

ro no podemos transig ir c pn ~oluciones al margen de los Jstatutos • 

.1 DRID.La h1e eración Local de li::i 1:dificaciÓn de Ia drid,comunica el acu 

erdo de su 0onité Central respecto de nuestr pi·opuesta en relación con la 

0ociedad de ubrerow en liedra y ~~rmol.Son opuestos a la fórmul que propu

so ests Comisión ~j ecutiva y en sustitución de ella,hacen la siguiente: 

A.nticiparnos la d istribución que piesan h cer del dinero que les entre 

guen los compeñeros de :riedre. y i.íqrmol,aun sabiendo que no tienen obligación 

de .Pro peder como lo ha cen en este caso concreto. ~ntregar a este .B1 ederac ión 

el importe de l as cuotas que hubieran tenido que ab ona r por la uociedad de 

Obreros en riedra y :!armol hast8 dejsrla 91 corriente.C..ue de l a can tidad r e s 

tante,se atiendan obligaciones de 1 ~ederaci Ón Local con la Gráfica uocialis 

te y 1.:édic os de 1 Ofic in Jur id cicie de cuyos se rv ic íos h izo uso míen tras los 

necesitÓ,la organización a que nos referimos . ,..ue solicite el ingreso en la 

FedraciÓn como g9rantía de que ha de cumplir los cuerdos Pdopt ~d os por el 

Comité' Central . 

Termine l a carta de 1,-, .l!ederación de ·:;. drid,razonand o brevemente 

su propuest'.3. en 19 seguridad de que nodie ha de juzg9rla como producto de 

un amor propio inconveniente cuando se tra t a de '3 suntos de est~ importancia 

y la ljecutiv~ cuerda copiar ese documento y d3rle a conocer a la ~ociedad 

de Ubreros en riedra y 1farmol.Se trata de convencer a todos de la necesidad 

de dar fin a estas diferencias par~ bien de la organización.b la Federación 

Local se le ha escrito acusando recibo de esta carta e informando de nuestro 

acuerdo sobre el particular . 

La ªjecutiv tendrá en cuenta las indicnciones de la Unión Gene r al 

de ~rabajadores , en cuant o respecta a i ndicar a las J ecciones fed~radas l a ne 



' . 

c esid d de :oontenerse en buena s condiciones de disciolina no obst- nte 1 

s olución que s e diera a l a crisis politica de ha ce pocos diAs en l P. que re 

sulta co ns i derable mente favorecida l a re ac c ión que re pr es en t an lu~ p3 rtido s 

de derecha . ~n la mi sma c omunicación,la ~je cutiva de l a U. G. da p or r esuel tos 

algunos asuntos de trámi t e como son l os nue tret9n del ingreso de nuevas ci e 

ciedades en este organismo n<=i ci onal . 

;: L · • .: \NC_\ . La .?edera c iÓn .2rov i nc i a l de .:>Blamr.inca , da cuen t!J de n~be r 

celebrado el Congreso propio de lqs .:>ac ciones nue la integran en el que s e 

hP.n tr t'JdO los qsun·tos de interés que figuraban en su ord,en del dia .... in 

grendes dificult'3.des . Los comp8 l eros a quienas se hi=Jelegido parr.i el desemoe 

~o de cargos directivos,vienen a ellos con buena voluntad esperando que su 

gestión se9 favorable p,;¡r., el progresos de las orgonizaciones . Fo es necasa 

rio decir que se le ofrece a todos la ayuda de esta .J,iecutiva en cuanto les 

puede ser ne c es !J rie • .J?ro:neten que la ;;ioc ie dad de ar pin teros enviará sin 

t a rdanza el importe de lqs cuot~s que a deudabe cuando causó baja en esta 

-:;i ederac ión conforme se les na ,.:¡ icno en otras ca rtas y di,sponen nuestros Js

tatutos . Rela ciona do con la unidad sindical,el Congresa ha manifestado sus 

simpatías porque sea un hecho cuanto antes;pero de acuerdo con ls indica ci 

ones de los organismos naciorules • .rian acordado insistir cerca de la i'jecu

tiva para c¡ue des.taoue a un repreeentante con quien hablgr de estos asun

tos tan delicQdos por si en las cartas no fuera posible resolver con la 

misma facilidad oue se encuentra casi sie : . ..ri pre ciue nos ponemos al lmbla . La 

visita,se aprovecharia para celabrar una reunión de propaganda • 

. l tr.,tar de 19 situación de los compa ñeros Carpinteros , se dice que 

que ha sido fqltn de actividRd en los compa --; eros .i.lirectivos y lA uecret~ría 

contesta,diciendo que girando cuanto antes el importe de sus cuotes . ~ueda 

la cuestión resuelt-9 sin grandes dificultades . No vemos los inconvenientes 

par'3 exponer en cartas el juicio que les merezcan ciertos a suntos de acta.e 

l ida d .hacer un viA je p8 r<""J sA<b er como piensan estos e ompaf\e ros , no di remos 

que sea inutil, pero nox nos _p91·ece indispensable . ' i el problema de la uni

dad de los trs bs ja dores se plan te a alguna vez ante nos otros, será, na turalmen 

te por conducto ne la Unión ~eneral de frabajadores . Si sienten neces i dad de 

ce l ebrar alguna reuni ón de propaganda , conviene tengan en cuenta que en tod o 

el pa i s se sienten estas mismas ne c es i dades y que e speram os l a apert ura de 

Casas del iueb lo pa r a c omenzar a t raba jar en este sent i do por d i fe r entes 
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sitios donde se cuentq con orga niza.ciones feder8das .... ':lce pocos días, se ha cel 

lebrada en .:)alamsnc un acto de lgurm importancia segun informes que conocem 

mos y si hemos de seguir trabajqndo asi,conviene se nos diga qué puede l cer

se en tantos pu:eb·los como necesitan de nuestra Ayuda p-;:ra este ·trabajo . .. or 

nuesra pnrte,~o hay inconveniente en ir a ~alsmanc cuando sea prec iso; oera 

es razonable que estas reuniones se celebren cu~mdo $8 sienta una necesidad 

bien conocid . 'l'enemos pocos elementos disponibles y estamos oblig8dos q ..,ten 

der debida mente los tra b'3 j os de pro pg gen da y a dminist r a e iÓn de la me .j ar rna ne

rn que se pueda . 

Contest.,,ndo una c a rta de la >.lociedad de Carpinteros de ... edina del Cam 

po,se les dice que pa r a l a a pertura de los Centros Ubreros,se tienen comenzad 

da s cierta s ge s tiones con el Gobierno y en cuanto a las formalid11des que ha

ya n de cubrir p nr 9 normalizar l a situación de esta 3ociedad al objeto de pa

gar el subsidio de pa ro,se les indic a tengan en cuenta · lo que d i sp one su !{8 -

g l amento y el f olleto del I ns tituto lacional de ? revisión que s e les ha remi

tido a l conte s t a r . 

El camsr a d Juan Ola y,de Oviedo,informa de que l as a utorid:a des y los 

p9 tronos, pers i s ten en su deseo de h~cer toma r los c arnets profesionales a los 

trab? j i,dores que E.E se a venga n a a ceptar como buena s b s normas de tra ba jo es 

t abl e cida s contra su volunta d y la d e sus orgonizaciones . Se encuent ra n en un 

est~do económico muy desfavorable lo ou e les i mp ide da rnos da tos concretos en 

t anto no se vaya no rma1iz9ndo 1 ~ s ituacián de sus 3ecciones . fa r a cotiza r,tie

nen oue recrurrir a procedimientos e sp ecia les por _los cua les l a s organizacio

nes 8pa recen como cos a distin t a lo que re a l memte f ueron ~iempre .Cuesta di

mitió el c _r g o de Se creta rio antes d el movimiento d e Octubre sin que l a ~ede 

r a ción ..2rovincia l tuvie~ motivo p ra que ,ja r s e de s u co mprotgcniento. ' l gunas 

3 ecciones de la provincia , han exterioriza do quejas en relación con 19 condus

t a de este Cl=lm'J r 'l da ;pero en l o ca rta de Ola y,no s e conced e l a may or i mportan

cia e este hech o.Como se les ha perd:ddo toda l "J doc.:ument ción,necesita n de 

nosotros un est1 do de las 3ecciones oue i n t 8g raba n l a ~rovinci a l en l a s Úl

timas cotiz aciones s a tisfac ha s. 

!Juestra contestaoión, reªge lo mas imp ortante de l a ca rta de este 

camara da diciendo para su conocimiento,que dada 1 9 soluc iÓn de l a crisis en 

le que se amplia not ablemente la influenc±a derech is~~ en el Gobierno , verá 

dificil gestionar cerca del fü inistro de J.rabajo l a desapa rición de l oE carnets 



73 

profesionales impue tos por las autoridades de acuerdo con la patronal • .::spere 

mos un poco hasta ver como se or i enta la poli~ica soci3l de este sitQqciÓn por 

si mas tarde fuera posible lo que ahora nos pcirece mas que dudo .... o conseguir.Re 

conocimndo l as dificultades que llev consigo la ctuación que desqrrollqn los 

c~maradas de. sturias,es necessrio que cUcnto ntes,se nos diga a nombre de 

oué Seccionesdebe c ~rgR rse en nuestra cuenta el pedido de cupones que acaba

mos de servir por indicac iÓn del cami:>rada Olay .No nos hác emos 1 ilusión de 

le presión derechista en sturias pueda vencerse en poco tiempo;pero esto no 

im-pide oue todos contribu7s·nos en 11 medidq de 1'1.s posibllidades.ue les remi

te 1~ lista de .:)ecciones que necsitan par emprender el tr~bajo de reorggni

ción de nuestr 0 s fuerzss en aquella provincia . Termimmos ofreciendo nuestra. 

visita por si lesf fuerg necesaria y decimos q_ue si no se h izo antes ,obedece 

a que nos consideramos obligados a conferenciar con l ,Js camar,9das presos y 

tenemos una triste experiencia de las cosa~ que han ocurrido a algunos des

pues de nuestra visita. 

Dice en su ca rta e 1 c ompaf':e ro V ic ente Havarro , que entre los ble me n-

tos sindic~listas con quienes han pactado en determinadas ~ondiciones ybla 

Sociedad de Albañiles de Valencia,no se na firmado ningun documento qua se

ñale los compromisos de cada una de 13S partes interesada s • .2ero que hasta 

ahora ,nuestra or~anizgción se ha beneficiado de es a nueva situación y que en 

ese racto ,no intervienen los partidarios de la Fay sino los autónámos y Sin

dicato de Oposición.La Ejecutiva se dió por enterada yg que esta carta es con

testeción a que dirig imos recientemente al compa5ero Navarro. 

No h biendo mqs Rsuiltos oue tratar.se lev8nta la sesión extendiendo 

le presente ~et,:¡ ·que como Secret9rio certifico ·. 

Sl .i?re..,idente . n Se creter io, 
1 

~~~ 
~ 

~-------*--



( e t~ de l Q sesión cele brada p or l a vomi s iÓn ~jecutiva d e l a fed era

ción Na ciona l de l a ~di f ica ción el veint e de a yo de mil wo,vecientos trein

ta y cinco.Preside el compafiero Nicolás Gonzalez y .9sisten 1ntonio .B'ernandez • 

fariano 'lillaplans y .i! elix ena . &l uecretario se encuentra fuera de .adrid en 

cumplimiento de Qcuer~ os de la ~jecutiva . 

La primera carta de qu.e se tiene conocimiento, procede de la organi

z9ción federad'3 de Baza y en ella se refieren los abusos cometidos por la fuer 

za pública en la represión del movim i ent o de Octubre.Es posibl e que lo ocurrido 

en Baza,no heya tenido la mayor importancia desde el punt o de vista del orden 

1ocal,pero la saña de las autoridades ha llegado a consentir se quemen los do 

cumentos de aquella orgenizacipn.riden parecer a la ~jecutiva y se les encarga 

reanuden el trabajo sindical inmediatamente adquiriendo libros nuevos y todo 

CUElnto necesiten pues si gastan el tiempo en gestionar la reparación de cier

tos excesos,se exponen a perderlo • . .!Jn la medida que lo consitnro.e la extensión da 

ung carta,se anima a estos compAñeros para que sigan actuando como conviene a 

la organizac iÓn nacional. 

La Federación Inte1nacional de la Edificaclón,l~menta no haber podi-

do contest r a su debido tiempo nuestras comunicaciones anteriores.El trabajo 

que pesa sobre aquella Secretaría ha impuesto esta demora contra la voluntad 

del camarada que tiene la resuonsobilidad de ese cargo. Agradecen los informes 

que se les hgn _proporcionado acerca de le situación política de nuestro pais 

y tienen noticias del curso de la Última crisis politica en que las derechas 

refuerzan sus posiciones de Gobierno.Temen nuestros compa-eros,que este cambio 

politico,influy'.3 en nuestra situación sindical y confían en que sabsemos h9cer 

frente a las circunsv.1ncias. ~e ofrecen aprestarnos ayuda moral y material si 

l u necesitamos pues aunque la situación económica es desfavorable en todas par

tes, tendrían una gran satisfacción en colaborar con nosotros en este esfuerzo 1 

de solidaridad.Se completarán los informes en la medida que consiente la situa 

ción presente,expres1re~os a nuestros camaradas el agradecimiento por lo que 

nos ofrecen y se les .hará saber que,por el momento,nuestras condiciones econó 

micas no son tan graves que aconsejen aceptar ayuda material de los camaradas 

de la tnternacional. •stamos gestionando el envio de la cantidad correspondien

te a un semestre de cotizaciÓn, que se hará efectivo tan pronto se resuelvan al

gunos trámites obligados cuando hay necesidad de mandar dinero fuera de ~spafui. 
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Contest~ndo a la .::>ociedad de \ lbañiles de l aldepeñas una ca rt9 en que 

s e nos piden a ntec e r1 en tes sobre el nombram iento de un co mpañero en lq Ofici

ne ~ocal de e olocación Obre ra , se l es dice que n o t enem o s l a men or i ndic~ción 

personal ni cart9s que s e refieran a .... emejante <;sunto. nemos mi rad o las cartas 

.procedentes de 9quella local idad y no s e encuentra roda que explique la pre

gunt a que nos hacen est o s c o mpañe ro s . 

La Sociedad de "'onstructores de .i:..osaicos de Al ba cete,ha escrito dos 

cartas recientemente tratando de las co nd ic iones en que puede reso l verse l a 

situación reglamentaria en que se encuentran con esta Tesorería . se les ha con 

testado , insistiendo en el mismo criterio que sostenemos siempre que se nos 

plantean estas s ituac iones . Las Sociedades de la ledarac ión están obligadas a 

cumplir los acuerdos de nuestro Congreso en l o que se refiere al empleo de 

lil>s cupones semanales.Tratan tambien,de l a posible situación que se les e.rea 

si el Consejo de ~uerra que enti~nde en las. causas instruidas por los sucesos 

de Octubre,procede a disolver las organizaciones obreras y en previsión de 

que se conf!hrmen sus ter¡iores, se les advierte la conveniencia de ir preparan

do la documentación para constituir cuanto antes Sociedades que vengan a sus 

tituir aquellas eme sean objeto de semejante sanción . 

El Tesorero,diÓ cuenta de haberse dirigido 9 diferentes organiza 

ciones de la provincia de Jaén,donde ~e sabe fueron abiertos los locales don

de tienen sus Secret rías.0e les recomienda activen su comunicación con noso 

tros con e 1 fin de no rmg liza r inme di at amente la si tuac iÓn en que nos encon

tramos a este respecto . Se ha considerado 1;1ecesario proceder de asta manera, 

viendo que la ~jecutiva de la Federacl6n irovincial,no nos escribe desde ha 

ce bastante tiempo . rntre las organizaciones a las cuales nos hemos di igido 

en este sentido,figura la de Albañiles de Ubeda que si no está federada,se 

le puede considerar en este estado ya que hay en nuestro poder alguna cantid 

dad a cuenta de las cuotas que. dejó sin pagar cuando fuá dada de baja . 

La consulta que formul la Jociedad de lbañiles de Al0azar de San 

Juan, se ha despachado diciendo q.ue las organizaciones del>en proceder en el 

caso de los compañeros parados,contorme dispongan sus reglamntos.lfos parece 

eqnivocado resolver, est os problemas como ~.e.1.disponen a hacer pues ello s i g

nifica una reforma permi,nente de las normas mas serias en que se basa la es -

de una orgsniz3ción obrera . 

Como la Comisi ón 7jecutiva pa rn tom<1 r cue r -



dos que modifiquen disp osiciones regls:imentarias tinentes al Jag o de cuotas 

de 1 '3 ]!"' ederAción, s e d ice a los camqr ada s .t> intores de Valencia,que deben proee

d er g paggrsus cup ones con l a mayor urge ncia que pueda n ya qu e l as cond i cio

nes especiales en que vili:e l a organ i zac ión desde 111:Jce t i empo, ac onsejan por 

parte de todos el mayor celo posible en e l cumplimi ent o de nuestros deberes. 

Se ha escrito al compañero Olay , d e üviedo , hao iendo saber que e l i:> e

crvtario ha sido elegido por la 'jecut i va d e la Uni ón para v i sitar Asturia s 

dentro de algunos días con objet o d e poner se en contacto co n la representa 

ción de ... ineros y cotienzar ciertas gest i ones c erc,::i de quien corre..;ponda . 

~l compafero i,.anuel Vega,nos informa de que ha cido objeto de deten 

. , cion un grupo de camaradas a quienes se acusa tan solo de hacer trnb aj os de 

orgnnización en sus respe c tivos oficios . Lamentamos lo que ocurre con tant o 

mas motivo cuanto se nos informa de que se haca objeto de mal os tratos a l os 

encartados en estas situaciones procesales . Se ha dirigido una carta al .i

nistro de la Lrobernación , denunciando lo que se nos dice por el camarada Ve

ga y pidiendo i:il titular de ese dep9rtamento cesen las crueldades en el tra 

to a los comp9ñeros c¡ue caen en serne jan te situación . 

Luis Oliveira;de Oviedo,se hace eco de la situación en que se en

cuentran los despedidos de una Fábrica de San Claudio . La causa de estos des 

nidos,no es otra que su intervención como huelguistas en el movimiento gene 

ral de Octubre . Se le pide relación completa de los despedidos para ver de 

interesar del i.,.inisterio de lrabajo la reposición en los puestos que ocupa 

ban a primeros de Octubre de 1934 . 

La ociedsd de Obreros en i'iedra y I, armol de liíadrid , remite cartas 

tratando de varios asuntos de importancia entre los cueles figura su situa 

ción reglamentaria con la Federación Local . 3e acusa recibo de nuestra carta 

dando cuenta de los acuerdo~ del 'omité Central y prometen darnos cuenta inmo 

diata · de los ocuerdos que adopte la .:iociedad . 

Ta .&.jecutiva queda enterada de la prpuesta que se hace a las ll1ede 

raciones Uacioooles,por los compañeros de las entid.Bdl3s de tf'écnicos que tiena 

instalada · su .::,ecreteria en nuestro local . Se ha dado cuenta e los compañeros 

de la Gráfica pera que dén opinión sobre esta propuesta . Se levanta l a ses ión 

y se extiende a c ta que como 3ecretario c ertif i co . 
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eta de la reunión ordimria celebradA por la Co misión •',jecutiva de 

l a i' eder ación Na ciona l de la Edif icación el veintisiete de I.Iayo de mil nove

cientostreint a y cinco. i?reside el compa ñero li-?nzalez y sisten .H1eli:x 1 .. ena, 

r..ntoni o ierna ,de z , Anton io ·J.1 or bellin o y Anasts s io de ~ra e i a . J u st i í" icn su a u

senc ia p or enfermedad el camar ada { i l l pl ana . 

Despu és de apr obarse e l ac t a d e l a r eunión 8n te r ior, se da i ng reso en 

la Fe deración a las organi zac i on e s de As ent ist as de Lug o y J.1rabajqd or e s de 

Chantada de qquella misma prov i nc i a dando acuenta de nu estra de cisi ' na l a 

~ecretaría de 1~ Un ión Genera l de ~rabPjad ores . 

Se hl'ln dirigid o dos comunic c l ones a. los c omp ñeros Técnicos de l a 

?dificaci6n y al ~residente de l a organi zación de réc~inos de la ~gricultur a 

llamando su "ltención sobre el estado qdmini::trativo en que nos enc ontramos 

por alquiler de Jecretaría y dando cuen t a de nuestr o acuerd o en punt o a l r é-

gimen que debe es t s. ble cers e teniendo en cuenta:& lRS e ircunstancia s en que se 

halla la organizac lÓn • .:3e les dice que hasta mayo de este año, deben abonar l a 

misma cantidad que 
~ pagando desde venian que nab i tan el local y desde esta 

fecria en adelante, la mitad de esa cueta . Lo que hayn de nacerse después en a r 

den a instalar en sa Secretar fo alguna otro '"'oc i edad , es cosa que c arre sp ond e 

a las dos ' ederaciones nacionales . 

IN ·j HAO IOF ~L .La .if ede rae iÓn In ternac iona 1 de la ~dif ica e iÓn , solicita 

una información de este organismo abarcando los diferentes puntos que son 

objeto de las gtonciones del .&g.ecutivo al .hacer la iJemoria correspondiente a 

cada periodo anual . 1 n la medida de nuestras posibilidades,se les hn diego 

todo cuanto sucede en 3spañ en orden al trabg,io , obras pÚblicas , Contrat o co

lectivo y gctuaciÓn del proletari9do durente el movimiento de Oc tubre . 1 st o, 

como es natural, e una !Il'3nera sintetica pues nuestros eleme ntosde informgci ón 

no ,;i.lcanzan a tanto como se necesita para ofrecer a los compañeros un infor

me tan completo como fuera de desear . 3n lo que respecta al movimiento de fede 

r9dos , se les hace alguna indicación en el sentido de que vivimos un moment o 

de cierta dificultad para poder ofrecerles las cifras 8l)roxirnadas a la exac

titud que estos compañeros necesitan . Se les promete rect i ficar nuestros i n 

formes de ahora , tan pronto mejore un poco la situación ac~ual . 

_;provechand o el recib o de una carta de .1 ... anis es , se dice a l os co m 

pañeros lizule.ioros de aquella l oca lidad l o c onveniente que sería p oners e a l 

corr i ente en e 1 pago de sus e uota s reglamentarias o cuando menos, c omenzar a 
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sqtisfacer algun tr i mas tre pu es en ot ro ca so,su s i tuación reg l qmenta ria pue 

de llegar a ser insosteni ble ya que t i enen pend i en t es d e pag o los cupones 

seman~les de seis trimestres . 

Ln Sección de ..:ocero de l'ladrid,organiza una velada pnr a.1bitrar 

recursos con destino a los comt:iañeros que sufren risión por la huelga gene 

ral de Octubre y teniendo en cuenta esta circunst3ncias excepeional lP ~je 

cutiva acuerda J-iqce rse cargo de las ocho loe lid~des que se nos h'Jn remiti 

do.Se escribir8 q la Sección dando cuents de nue stro ecuerdo • 

...!,n nombre de 1 8 S or g"'n iz9ciones locales,se hR dirigido q esta .::iecre 

t~ría el compAñero Ginés Ganga,de egovia,intere snndo nuestra intervención 

de varios gsunt os de interés . Los obreros despedidos de la Casa Klein, spiran 

a ser repuestos en sus sitios de trabajo.Un camar9da despedido de la Jefatu

ra de Übre s iública s, da lugar a que nos dirijamos al 1..a.ini sterio pidiendo se 

le rest8b lezca en su puesto y en cuanto a la sit ,1-ación de paro creada volun

tariamente 9 cuarenta camaradas de las obras del zatr imonio de la :epÚblica, 

en La Granja ,se ha hecho la reclamación correspondiente al Director benera¡ 

de rropiedades solicitando t ambien dej en si efecto estos daspidos . 3egun se re 

ciban noticaas de cada unn de estas dependencias,las daremos a conocer a los 

compañeros representantes de nuestras organ izac iones de uegovia.ror lo que 

respecte a los compafieros de l a asa iilein,como se t:r:ata de una 01·ganlzac ión 

adherida e l e i!'ederac iÓn de ubreras en .c'iel, se les ha recomendado entregar el 

8Sunt o a ese organismo nacional. 

Contest8ndo una carta de Ganteros de rtedonde la,en 18 que se nos 

señalan l ns dificult8des ctue encuentra la recaudación de c upones por falte de 

tr,:,bqjo p r~ muchos comp ~eros,se le~ dice concreten lo que se hayq de hqce r 

n 1 ~ yor brevedad pues siempre es mejor darles de baja ahora s i no hay otra 

solución,que de,jarlo para m9s tarde cuando el débito de asta 0 ociedad ru:iya 

a lcanzado proporciones muy supe.ciares a las presentes. 

Jl Secretario de la iedera ción rr·ovinci,:,l de . licante, informo de la 

conducta que sigue el Gobern3dor en orden a ln apertura de Centros Obreros 

pues hDbiendo prometido normalizar en breve plazo l a situación de algunos de 

ellos son contados los que ha abierto nas ta el momento que se nos escribe . e 

va a comerrxar una campaña de propaganda no obstante estas dificultades y por 

nuestra parte.nos dirigí.nos al füinistro de la Gobernación pidiendo se abran 

todos esos locales al mismo tiempo que nos intere~emos en el mismo sentido 
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respecto de a l gunos otros locBles de provincl~s . Se ofrece nue stra ~olabora-

ción a lo s co mp <J ñeros de \ licante , si por fin lle ga n a re ~liz ar los autos qe 

que nos hab l an en su c omunic ación . 

No es posibl e atender ~e i nv i tación que nos hace el uompañe ro 'us 

tasio ~:eneses en nombre de las organizaciones d e vll a , a favor de l a familia 

del ca~gra da Carrascal. mue r to recientement e e n un acci ' ente d el t r abaj o.La 

situac i ón económi ca en que se encuentra l a ~ederación porfalta de i ngr es os, 

contr i buye a este nuestro ~cuerd o aue co mo t odos l os de l a misma naturAleza 

se a doptg con c iert viol enc iS3 moral . 

F3RROL Y LUGO . ~l 3ecret~r i o informe de las reúniones celebradas en 

Lugo,Chantada y .l!'errol donde ... e ha reuni do buen npumero de trab<1.j'Jdores y 

person~s que sin serlo siguen con algun inter és el des9rrollo de nuestras 

actividades sindica l es y polític as . No ha hc<Jbido el menor desorden y se han 

acogido favorablillmen te nuestras palabras . 

Los camaradas de ierrol,han explic~do 31 ~ecretario la situación 

de aquel organibmo de Industria en el que se regü.tra una crisis de trEJbajo 

de las mBs graves que se conocieron desde hace años.Dsto influye en la recau 

daciÓn de cuotas lo que dete~mlna que algunas ~acciones estén a punto de cau 

sar baja si no realizan pronto el .esfuerzo ind is pens:;ble para nor~ lizlftr su 

estado regl mentario . Se han torna r a acuerdos en el sentido de aceptar el in

greso de varias Secciones que ye debieron figurar como federadas si se nos 

hubiese informarlo de las circunstaneias que concurren en su misma constitu

ción . Son entidades compuestas de compañeros discmnformes con la orientación 

sind icql is ta y creadas por elementos afectos a la Unión Generi:ü de TrabFi j a 

dores . Pars formalizar est os ingresos . es neces8rio se nos mande una carta ha-

ciendo constar todos estos permenores asi como el de la fecha en que deben 

comenzBr p w1r sns cuots:> s en la .!!' edera c ión Uacional . 'ra mbien hace fgl ta una 

declaración respecto de les organizAciones Ptrasadr;12 en el pago r-isunto del 

que deben de hAber tratndo en la reunión celebrad por aquella iedersción 

el Domingo veintiseis del corriente . La Comisión Jjecutiva acuerda distribuir 

los cupones recibidos en.?errol durante los tres primeros trimestres de 1934 

corno si hubieran enviado con cargo a su cuenta de todo el año a cond ici ón de 

que no figuren como devue l tos l os que ac~ban de remitir con un poc o de retra 

s o s obr e e l que an i ma el pensam i ent o de l os ..nst':ltutos en l a parte que t r ata 

de es t e sistema de r el ~ciones c on nuestras .3ociedades .3s nec eaai· io manda r 
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un3 cartf? los c!)m.~r9das de ,ferrol estnbleciendo clarirn1 ente cu'll.es son los 

compromisos de la ~jecutiva a este respecto y que por su parte nos digan si 

los <:ceptan asi co mo lo que hDy:::in acor dado en la reunión reglamentaria de qu0 

se na ce referencia pocas lineas mas arriba • 

.PR0..2 G~HDA .. Atendiend o los deseos de l a orranización de úbreros en Ce

:nento de Villaluegga ,se desie;na a lo s camaradas d e la &,jecutiva , ernnndez y 

. ¡a riano l 111aplena par'.l que intervengan en l n reunión de propaganda prepara 

da par3 el domingo proximo en aquella localidad. 

:e acusará recibo de lB com~niceción que remite al cam~rada ~lfon 

so \J:? eso,poniendo en nuestro conocimiento q_ue- el l 1ribunsl de Gar11ntias hH re 

voci:ido l a i mposic ión de multas contr varios compgf'ieros de l a or gnnizqción d -.; 

,;qdr id.Como el C"'S O que nos interesa mPs d e cerca es de l camarada lillplana 

se acuerda c ont estar a Ma eso haciendo sabe,r que este caffi'1rgda re 1'1l iza gestio 

nes para obtener lqs ~incuenta pes et~s que necesita parg abonar le el i mport e 

de sus honora ríos profesionales . 

ALIDZ.AS . La ..v'ederac iÓn rrovincial de Salamanca , encuentra c ontrad ic-

c ion es entre lo que se les dice respecto de las lían.zas en una Circular y 

el texto de una de nuestras cartas r!l9S recientes • ..2aro dejar este asunt o debi 

darnente a clarado ,se les dice que prescindan de lo que hayi:1mos dich o en comu

n icaciones anteriores y se a.tengan a lo que se est ablece, en la que hemos man 

dado contestando a la suya . Jü sentido de la nuestra es contrario a l as .\lian . 

zas mientras no haya alguna razon local que las justifique o l as a cuerde la 

Uni ón Genera l de trabajadores cuya disciplinn es parn nosotros tan obligada 

como todas l as que se 8ceptan con plenitud - de libertad en nuestras decisiones . 

Ac~ban de cel ebrar un vongreso en el qua segun nue 2tros informes se hn trata 

do esa cuestión y como los ? cuerdos son contrarios a est 9blecer ciertos con

tRctos con elemJntos ajenos~ nuestras organizaciones,deben ateners e a estos 

mientras l qs ~ i rcunstancias no disponga n otra cosa . 

V n 9 cel ebr~r un Gongreso de car2cter loc'3l o provincial ¡;>a :rn tra 

tar de esteblecer un ·.egl ament o e virtud del cwü queden repulad.a s l as rel8ci 

ones de los diferentes sindicatos efect os a l a unión . r iden parecer que s irva 

de orientación a los compañeros que representen a l as ont idad cs de la ..Jdifica 

ción pero com se trata de problemas en los que no es posible intervenir con 

derecho previa .. .aente estable cido , la lederación se alJst icne de R.conse,iar e los 

c arna r '"d'3S qu e llevan l a . repre sen t ación de nuestras ...,e ccion sen ese reunión. 
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Se da cu en t a d e l a ca rta en que contest l a iedara ción Loe 1 de a 

dr i d , una que l e he mos d i r i g i do a compaña n d o co p l a d e l a d e 0an t eros y i .. a r mo l 

listas de cstP cap i tal.usce ciertss c onsidar1cione atinentes ol csso que 

tenemos planteado desde nace unos meses y termirui diciendo que , para la o

cie.dad a aue se refieren estos !1Cc-erdos , no nay iilSS solución que la de .,catar 

las 1 ecisiones del Comit é ya que este ha resuelto darla de baja y para rein 

gresar habrá de ser nc eptendo l as res oluciones que se hayan adoptado a este 

respecto en los diferentes momentos que se trató del mi sno asunto • 

.2'1 ra 18 Comisión ~jecutiva., la fund9ment~l de esta ci:>rtR está en 

su Último 8p~rt do a cuyo texto se remite s 18 SociedQd de ' ubreros en ~ie 

dra y .:Srmol rogando nos diga si ecepta o no la propuesta de la . ..:!'oderapiÓn 

Local de i..,adr id.Consideramos 3g otada s nuestrns posibilidades de concilia 

ción en este asunto y s i los camn r ri das de Dmbas or?r:in iz aciones m1mt ienen su 

act itud anter ior , nos veremos en l a penos a nec sida d de dar de baja B esta 

organización de oficio. 

3 1 resorero y ~ecretario,dan cuenta de haber enviado una Circu

l ar a l as ...-ie cciones que no e .... cribieron durante est os Últimos meses p idiendo 

a eus juntas Directivas activen cuanto puedan los trabajos de reorganiza 

ción a que se encuentren entregadas . Se insiste particularm6nte en la mece 

sidad de que nos escriban con la. mayor frecuencia pues de la falta de comu 

nicaciones se derivan una porción de cosas difieiles de resolver entre los 

organismos nacionales y las entidades de cad a loc a lidad . La ~jecuti~a se ma 

nifiesta conforme con este documento del que se llevan copia los camaradas 

que interv ienen en la sesión . 

Uo h'1b iendo m s nsuntos que tratGr,se levanta e .... ta , y se extien

e 19 pre~ ente ~ctg que como 3ecret ~rio certifico . 

.. n .2re Eidente . &l 0ecret3rio, , 
.1 . / ~ A 

l(¿¿i¡;~ 
-~-¿--[,_-----,., --
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Ácta de la sesión ordinaria celeb r a da por l a vomisión .Jjecutiva d e 

1~ B'eder ac iÓn Jfa ciona l de l a ¿d i f ics c iÓn, el tre s de J un io de mil novecien -

tos tre :inta y e inc o . 2res id e Nicolás Gonz8 le z y sis ten :..,.e ria no 7 llla ple.na , 

-ntonio .i!'ernandez , :?elix hena , Antonio l'orbellino , ..)antiafo \7arcia y 

de Grqcia . Se pprueba el acta de la reunión anterior . 

B\J _. tla sido devue l a un"' comunicación remitid por nos otros o l a 

~ocied d de lbañiles de L Roda y tanto por les indicaciones de Jsrter í a 

como por · los tmtecedentes que conocernos de hi:ice no mucho tiempo se sutiende - . 
que esta organiz ción se ha disuelto . Se qcuerda d9rla de b ja y comunicar 

nuestra decisiÓ~ a lg Com i sión Jjecutivs de la Unión General de J.'rgb j~do 

res . l\o son muy favorables les condiciones en que se encuentr8 le 0ociedad de 

Albañiles de 2orcune pues sobre adeudar el importe da las ~uotas de año y 

rnedio,tienen escasas probabilidades de trabajo y los inconvenientes de esta 

situación i mpiden concretar una promesa en orden al tiempo que i ayan de tar 

da r en ponerse en condiciones reglamentarias • ..)e les escribirá proponiendo 

la baj<1 en la t 1ederaciÓn unico medio de aliviar lss condiciones en que se e n 

cuentran estos compañeros y si un poco mas Bdelante estuvieran en situación 

de reingresar,sle::rpre sería mas facil cuanto menos debieran por cupones . No 

se toroorá ninguna resolución a este re.specto,en tanto no se reciban notkias 

de los co mpR r eros a quienes nos referimos . 

ContestBndo a nuestra ircular 26,dice la 0ociedad de lbañiles de 

~lberique que se encuentra en m8l~2 condiciones econÓ~icas y propone se le 

dispense del pago de cuotgs regl8mentarias hasta el nrimer t _rimestre de es 

te año. -1 1 débito de sta Sección,se cifrs.:i en .todo 1934 y co,::i.o porl:l lR Comis 

sión J.J,iecutiv~ es imposible alterar un articulo de los .c}stF.1tutos sin previa 

p,utorizaciÓn para oroceder de esg mqnera.se les conte~ta diciendo que no es

t8rnos conformes con su propuest y que deoen proceder con la may or diligenci 

normaliZ''3r lA situf.lción regl·1 entarin de que tr tamos . 

Ls Ejecutiva queda enterad8. de una vircular invitando a de8ignar el 

repre.:::entante de esta .i!'ederación en la 0omisión lfacior..,'31 que trabaja por la 

amnistía . :3on cue s tienes en las que corresponde decidir a los organi..:mos na 

cionales a que pertenecmos y aEta es la explicación del silencio que se guer 

da con respecto a e st e documento . 

De la .;)ecc iÓn f ed0rada de Cañizo , se ha recibido una car ta informen-
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do resp ecto d e las cond iciones que c r eó a l a organi zación el mov i mient o de 

Octubre. Los patronos se cons i d eran ampa r ad os er! t odos los abus o s que pre t en

den contrs los trabsjadores y esto hsce posible la constinte infracción de 

l 'l s c ondi ci ones de trabajo est qble c idas _por 1 as organi i:/W iones o los Jurados 

:i.üx tos.Sobre todas las preocuJaciones de estos cam"lrAdas,se .ancuentrn la de 

que cuanto rmtes se abra 1.s Casa del ueblo pues mientras se encuentren en 

18 situ$ClciÓn '1ctual,es dificil la vid8 de ls:i orgnnización .: a contest-=ido el 

comnRñero Tesorero , reconociendo la necesidsd de que termine pronto este esta 

do de cosas en 0Rñizo.~s probable que no pQse mucho tiempo sin que se abra 

el Centro Obrero,porque tenemos notici~s de lo que viene sucediendo en difer 

rentes locril id"'ld es donde se ene ontrl'Jba n cerrad os hasta ha ce muy poco e d ia s . 

~n una car t a procedente de Segovia (La Granja),se nos informa de 

que todavia hay varios compañe ros presos y de lo dit'icil de l as condiciones 

pa r a s c tUBr en la organi~ación local.Los escasos recursos de que estos com

pareros dispon í an ,se han invertido en atender la- necesidades de los presos 

y sus famil i as . '.!: ienen pensado rr:odificar la estructura actua l da la organiza

ción volviendo a un sistema pare cido a aquel que antes tuviaron. 0
~ les reco

mienda procuren constituir una entidad de la Industria de la .&diiicacción · 

si insisten an l a necesidad de modificar l a situación presente.La constitu

ción de or g,:,nizqciones de Oficios forios,se presta a confusiones contra las 

cuales est!l.mos obligados a trabs jar pars bien de nuestra organización.Se ten 

drsn pres8ntes ~us deseos en lo que respecta al nit in de propagBnda que ha d 

de celebrarse en °egovia uno de los primeros . d omingos de este mes. 

Is Soc ie dad de Obreros en Pied ra y 1.lvrmol de :ladrid,informa de 

1 carta eme hs dirigido a l remitente de l e Si erra Don Justo .2q z. Se le d ic·e 

que si no rectificn l a conducta aue viene observand o con el empleo en sus 
, 

trabajos de comp~ñeros g~enos a las or gPniz ~ciones de 'lpedrete,se vera en 

hi necesidad de suspend ..... r l e labra de p ie dra que mande es te .Jeñor R ,!sd,rid. 

Je ha d9do cuent~ de esta uar ta 9 los comp fia ros de Al pedrete reduc iendo l a 

importancia de l as declaraciones de la organiz ación de Obreros en Piedra de 

.!ú.ad rid y con este motivo,alguno de los compañeros reunidos hace notar que 

en los pueblos de la Sierra,ss persiste en le conducta de otras veces condu

cente a que sea de ..... de aqui desde donde se les h8ga la organización cosa que 

en mas de una ocasión no h emos aprobado por razones que están en el ~nimo de 

todos los camsradas de Comisión ~jecutiva . 
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Las impresiones que recoge on bU cart la 0 ociedad de 'lboniles de 

ruente &enil , acusan un estado anormal en aquella localidad pues llev9n sin 

cotizar todo el tiempo que nos separa de Octubre de 19Já • .2or lo que res1ec 

ta a las actividades politic s del pueblo,regi::,tran los indicentes e que 

h::J dado lugar la 9pariciÓn deib. manifiesto suscrito po1· diferentes ele. ntos 

sindicales y politiuos de izquierda entre los cuslos se h8 constituido una 

organ izQción de oar8cter fascisti; (anti) y cuya actui:iciÓn ha sido interesan 

te mientr~s se trabRba de crearles un9 situación dificil prohibiendo la dis

tribución de los impresos .no ha sido posible logr~n el fin de los elemen

tos derechistas,porque los trAbS,j'ldores de todi:is l es D.tendenc i as se han a 

prest8d o unidos a l a defensa de esP publicación. 0e hs::i contestado est!3 cF.1rt11 

recomnedando 8 los compañeros de l a irectivn de 1 lb!Clfi iles hagan e~ nto pue 

dan por normalizar l as condiciones en que se encuentra l a organ iz ac ión y 

por lo que se refiere a los acue rdos con elementos de significación Comunis 

ta y otros,se les advierte que corresponde a l as ~ecciones de la Unión se 

guir la dirección que esta les indique antes de turnar decisiones de cierta 

gravedad • 

.2RO.PAGAHDA .La .ll1 ederac ión de Sociedades obreras de Vigo,se encuentra 

dispuesta aceptar el ofrecimiento que le h icimos en orden a la 01· ganizac ión 

de unas cuan tas reuniones de propaganda por diferentes pueblos de l a provin 

cia~~ este fin,noe piden itinerario,nombre de lms compañeros que hayan de 

intervenir y fechn 3 proxirooda de l as reuniones en proyecto. i:;e les contesta 

dejondo a su elección los pueb~os que deben visitarse y en cuanto e las per 

sonas,ya veremos de quienes se puede disponer pa r a llev~r e cabo pront o el 

plan d e trabnjo ouedesqmos . Los g9stos de desnlPZ9miento y estancia en l a 

prov incia , sergn por cuenta de l'< ..!!ederac ión ·!Jcional como se ha hecho siem

. re oue org::m iz Q os cempeñes nerecidas a l i;¡ oue nos ocupa. 

~n relación con este mismo 1:1suntú1l, se acuerda escribir al cam1ra

da Luis .rlome ro Lo Z!lno p idiendo su e olaborac iÓn p'lr~ los a e tos de pr o pa @ anda 

en que le necesitemos.0on bastantes las necesidgdee que se advierten en es

te s specto de nuestras a et ividade s y e onv iene disponer de algun elemento 

iras que aumente nuestra cnpacidad de trabajo. 

El ~ubs e ere tar io de Gobernac iÓn, se ha dirig ido al compañero de 

G-racia,con una ca1·ta de l Gobernador dtd. '-' .9ceres en l a que se le dice que ha 

~ido puest o en libertad el ~re~ i<lente de la 0ociedad de n.1bafiiles de .t:'lasen 
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cía .Aprovechando est3 cir~unst 0 ncia , se le ha e...,crlto denunciq11d o cie1 t s r 

bitraried8dcs de extreordinqriQ gravedad como vienen ocurriendo en As~uri 

donde se n<:ice objeto de malo~ tratos a los compa ñer·os c ontr'.? qu ient.3S recaen 

sospecr..as de r t:.ponsabilidad en los sucesos de Octubre .9asado. 'reemos debe 

termirwr esta situación ini.ned iata::nente a cuyo fin ... e invita al i-.iniatro de 

la Gobernación ~ars que intervenga cerca de las autoridades oue dependen de 

su _,:inisterio. Ocu9a tambien una parte de est carta, el deseo de las org11n i 

z~ciones obreras de toda ~spañ ,recuperen el deercho de que se les priva 

manteniendo cerrados sus loe les pues est8 s ituac ion se gnrovech por los 

9~tronos pqr~ vulnerar lªS condiciones de tr~b8jO que venien repul~ndo es

te como consecuencia de 1~ intervención de los Jurados ~ixtos. 

L8 Unión de~ quinistas de tuerto de da cuenta de 

las uondiciones en que se hBl l a ln organizr-ición de 'Hluella loc 3lidad des

pués de termin~r la clausura de la Gase del lueblo.0e quej~n de 18 dispos i

ción minlsterial relativa al troslado de los Jurado..., de .:Jbras /Úblicas al 

Ministerio de este mismo •. amo y pensando que nuest:ca intervención puede pro 

ducir 21gun resultado f vorable,noc rueggn pidamos al ·"'inistro de J.rab<:Jjo 

se reintegren·a su jurisdicción esos organismos.6nbiendo la posición person 

nal en que se encuentran cada uno de estos ,linis tros en lo <1,Ue se refiere 

a las orggnizaciones obreras,creemos inutil hacer la petición qye se nos 

encarga y esperar un poco de tiempo hasta ver si se normaliza 1 vida de 

esos organismos y entonces hubiera modo de formular alguna queja debidamen

te funfü.imentada .Viendo la actividad con que trabojan estos carmradas,se les 

recuerda cu·ü es la situación refl"'mentarü.3 de ls ::3ociedad por si estuvie

rqn en condiciones de mnndgr algun dinero a cuentA de los cupones de la 

iedernción ll 0 cional . 

UOV %DA Y LIOr OV 3 . Las orfnnizsc iones de Monovar , escriben a la Fe-

der¡::¡c iÓn informqndo de l8S ges Liones que hqn }1echo cerca del vobernador de 

la provincio con ob,jeto de conseguir la apertura de la Gasa del .2ueblo . Ho 

se explican facilmente que úabiendo terminado la clausura de l Centro de 

fiovelde ,continúe en las mismas condi~iones el de ~onovar y at ibuyen esta 

situación a l as influencias de determinadas per .. onas que tienen interés en 

mantener est2dos de excepción contra todo el que no se presta ':l seguir su 

rur.ibo en poli t ica . 3n teEminos muy paree id os se expresan los carooradas Can

te ros de 1 mi~~a local idad quienes dicen cueles son las condiciones m9teri 
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ales de las organiwciones para '1bonar dentro de poco las cuota.o regl r~onto 

rins . La crisis de trabajo alcanza proporciones exageradas y los snlarios se 

han disminuido en alsu.nos casos hasta tres pesetas por dia de tra nj o • .Jsto 

dificulta grandemente el pago de sus cuotas a la facion,.~l y co1.10 al recibir

se dos de estas comunica ciones yr->. se sabía que 19 Jasa de .... onovar se hs ebier 

to,hemos desistido de toda gestión oficial parP conseguir lo que se nos oedÍa 

y contastBrr.os a estos camaredes recpmendando procuren poners~ al corriente en 

el pag o de cuot,gs tan pronto lo consientan los medios de aue disponen. 

~l compq ñero ilanuel Vega, de Avilés, inform:'1 de li:is circunstancias que 

n'.Jn concurrido en l n d etención de algunos ca m9r"ldas de la idificación ':l quie

nes tambien ee h.-.i hecho ob.ieto de fll9 los tratos.La imprudencis de no romper la 

cBrtn recibida por un compPñero pres o, pare ce haber puest o en evidencia a algu 

nos otros que fueron detenidos como se nos d1,jo en cart"l imter ior. l? or fortuna 

han sido puestos en lihertad la m yorÍP de los que se enc..:ontrab,:in en estas 

condiciones.0e les recomienda el mAyor cuidado en el trabajo por la organiza

ción pues da nuestras imprudencias,pueden derivarse re~ponsabilidades menos 

graves desde lue g o,pero de la i:npo1tancia suficiGnte nars. infer ir a ciertos 

cam'.Jr 9das daños que están.muy lejos de nuestras intenciones. 

FERROL • ..t?or el contenido de dos cartas que nos remite la .l!'ederaciÓn Loo 

cal de ierrol , parece que aquellas organizaciones están dispuestas a normali

zar su situación con nosotros en un plazo relativ8mente t,reve.~ .. an celebrado 

una reunión del .i:'leno y planteada por la Corüsión .i.::,jecutiva la cuestión tal 

como se les ha ofrecido por nosotros,parece que las organ~zaciones han aco1·d.a 

do cobrar una cucht"l extrao1dina ria con ·el fin de smortiz8r el importe de las 

Cfotas reglamentarias • ..)e les envit:Jron los cupones y cartillas que tienen ped í 

dos y se les recomienda trabAjen activamGnte por norm~lizar esta situación 

que ya fué objeto de nuestras deliber ciones ,en una sesión snter ior .. •·'speramos 

carta de estos comp8ñe ros para dar por ultima dos los gsun tos pendientes. 

Se conocen otras c,grtas de Alise da , lligran y otros punt os donde tene

mos organiz~ciones,pidlendo orientación para resolver CBsos concretos que son 

objeto de su Ptenci Ón actp.al y después de infor mar el ~ecretPrio de las con

d iciones en que se encuentra l a Fed1..;rac ión l'rov incial de Asturias ,se levanta 

l a sesión extendiendo la presente acta r.ue co mo ,Secretario certifico. 

El .2resRidente 

!(~ 
r 

----



eta de la - eunión celeb ada )Or la omisión ..:.ij ecutiv de la ..: dera 

c.:ión -iocionql de la ~diiicación,el diez de Junio de lllil novecientos treinta 

y e;lnco • .2re;:;;ide el compañero rricolás Conzalez y asisten EaliL-.ena,. ntonio ler 

nandez,~gnti 0 go Gorcia Janelo y An stgsio de Gr9caá. 

~~robRda el acta de la se~ión antarior,se tiene conociniento de lP cRrt 

ta que dirige a la ~o~isiÓn ~jecutiva el comp8Rero Jos~ de 1~ Fuent creso e 

en l . v~rcel de dAdrid y afiliad o a 1~ orhqniz9ciÓn de Jol~ener liejo.~olictA 

Rlguna <>yuda en su situación y como sab<3mos q_ue hay un orgnnismo 1novin~i8l 

enc'1rg9dO de estas Ptenciones pgrs con los compn ñeros de la provincial: de ,ua 

drid , se h~ escrito a este csmar,da dic ie ndo que encergRmos a Carlos Rubiera 

del 1sunto p or si lB organización que repre::ienta se en ·uentr1 en condiciones 

de na cer algo en el sentido que se nos pide . .:,e le aqn impre;3iones de lo que 

nos dice otro ca~arada de Colmenar ,con objeto de tranquilizar al preso en 

lo oue :ces pe croa a le si tuac iÓn de las or gm iza e; iones loca le o de que forma par 

te • . ..,e le pide nos diga si mejora la situac ión de la Carcel en lo que respec 

ta a comunicaciones ordinar±as , para ha cer alguna visita a este·y los demas 

camaradas que se encuentra en la misma situación . 

Una carta de .Jsquivias, informa a l a Comisión ..!ljecutiva de los abusos 

que vienen corubtiend o los elementos p tronales amparedos por la situación 

pol itica Rctual de la a ue asperan toda clase de racilidedes en orden al pago 

de salerios y demás condiciones de trabajo . La vida de la organización se ha 

ce muy dificil y como. aluden a la necesidad de hacer alguna propsganda,se 

les promete el concurso de algun compa~ero de la iedera ción si llegara a ce

lebr~ rse el ~cto q que les invitamos. 

Lqs condiciones en que se en cuentra la org3nización local de ~st orga 

impiden a los compafieros Albafliles abonar sus cuotas regla.nenterias tan pront 

to como ellos mismos desean •. .i!'<>lta trabajo , h9y comp,:i ñero presos y piHeee que 

tambien influye en la situación la c::irene:ia de un1JS bases de trs-iba j o que am

paren los dereehos de estas compnñe1os.Se harón las gestiones neced"'rias en 

el hliniseeri~ para reoolver este aspecto de sus diícultades;pero deaeh darse 

cuenta de que la mejor gaiantia para el cumplimiento de ls~ nuevas condicio

nes de traatag.o,es una buen'.3 or tsn ización de resistewia sin cuya <1ctividad 

los patronos hacen cuanto se les antoja contra los obreros de todos los ofi~i 

/1/J os.La situación r·eglamentaria de estos compaf2.t:.cos,no es tan desfavorable como 

188~~ 1 de otrPs or g~ niz8ciones feder9das paro necositBn activar el t1 bajo de or-

h26 
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gsn i~ gción s i au i eren consarv qr ps rte de l a s c onqui8 t s s logr adas en bas t an 

te t i emp o de act i v i da d s i nd ical. 

La orgar i zac ión de .2e ones de ... elillR, at r av i esa una s i tuac ión tan 

poco ~avorgbl8 como otras de la~ que veni mos recibiendo noticias . La falta de 

libertad p8rs el ejrcicio de sus derechos de ~socinci9n y otros , difi~ult en 

buen~ Darte lQ acción de estos comn9~eros . Tienen pendiente de npLobqción por 

el 1,inist~:tio , un 'ontrAto de '.i.1rati::ijo del que G.:9 er9n ::ilgurn=i .-nejor<1 y 3C'1SO 

de ~arle pronto 89 abado deJend~ la mejorÍq en 18 situ8ción sindical de aque 

lla plaaa . 3in oerjuicio de ha cer las gestiones necclS'lrias para ultimar la 

tr.,mitgci6n de e8te expediente , se hace notar A los como81eros ~u e nos escri

ben l a im:9ort '1nc i a 1·ela t iv de unes co r.1.di ci one s de trgb& jo d ebidaciente reda_; 

tedas si falta trabajo donde Dplicorlas y or ~'lnización que las aga cumplir 

como conviene s los interesess de los treba ja dores direcatanwnte interesados . 

Oorao se hace con otras de las or san iz i ciones que nos escriben,se di 

ce a estos coCTpe5eros lo convenieLte que no~ pa ece comenzar a ~liviar las 

condicione~ reglr,menta1is en que se 1.:rncuen tran con la iederec ión pues de lo 

contrArio , nos veremos en la necesidad de ctarles de baja cumpliendo los LJsta 

tos que tenemos el deber de cumplir como Comisión ,¡,j ecutiva . 

~s i mpsoble Ac ceder a lo que pide la ~o~iedad de lbafiiles de Villa 

carrilo cont stando a nuestra c8 rta re~iente a las or gan izaciones de la Pro 

vinciq de Jaén .~stos comFañeros . olligRdos sin duda por 1 8S condiciones en que 

se encuentran debido a la falta de trabajo , se han visto en la necesidad de 

reduc ir la cuota de la or gan iznción y como ls consecuencia es una reducción 

igual en los ingres os,dis~onen de menos elementos materiales p ra hRcer fren 

te el cumpimiento de sus deberes con los or r,3n ismos nacionales . r iden se les 

pongg '.Ü coi-riente en la iederR ción lfocional pero como esto llev8ria consigo 

perdonPrles las cuotas de rn.-~s de un año que tienen sin pagar , se gcuerds dedir 

les que est o no es posible parr l a Comisión ~jecutivg.~e les nQc en las mismas 

indicaciones qau l~s f ormuladas a Fl l gUTIBs de nuestras or gan izaciones por si 

consideran prefer ible causar ba ,ja en la .!!'ederac iÓn mejor que seguir pertene 

ciando de una mene ra nominal • .'.)iempre será mgs facil el reingreso si al hacer 

le es pequeño el débito con nosotros , que si de,jamos auc1entQr los atr!.3sos en 

proporciones desmedidas a su c3pacida d de cotización . no se toma ninguna reso -

lución de este carncter , ~in previo consentimiento de las orian izac i ones. que se 

encuentran en evte caso . 
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Ln orf:rmizs iÓn de Albañi les de !'i 1cira, in ·arma a la !ed.1 clón de las 

vonc1iC;iones materiales en que f:ie <3!1cuentra P.º falta de ele·1antos de un1·cc 

ter enonÓmica . Aspiran a oue les demos P.lguna facilidad en el pl;lgO de sus cuo 

ti:is vnet.:id'3cl :pero como tratan de dejar pi,.ra m'ls "RdepBnt e lo de fi,j8r el nú 

mero de comn- re ros en ,:¡ctivo, se les ruega concreten cu~nto ntes st '1 pos ibi 

lidodes .g este resoecto ya que le .... ederación necc;;;it1 conocer cad trimestre 

18 CBhtid 0 d de cunones que debe m9ndar s cu~l uierad de sus orwmizaciones . 

Ho tiene l a ~syor impottancia que l ,9s entidades olneras se com9ongan de mas 

o r.ienos compañeros y9 que por el momenª30 lo rn?.s inter .,s .nta. es ra- ntener reil! 

clones qdministro.tivqs con tod s sin rep8r r en el número de asociados que 

acusen en cada estado trimestral . ~s indispensaule realizar cunnto 1ntes el 

moycr esi'urzo posible psra rest·3blecer la norm'.'lidad en nuest1.as relaciones 

de ~esoreria pues de no hace r a l g o en este sentido nos exponemos a crear una 

... i tuac ión muy grave a la Federa ción Hac iona 1. 

De la misma localidad, esL: r iban los compañero~ Ladrileros a quienes 

preocupa justificadamente el trato que vienen recibiendo de sus pt1onos .1ra

bajan por le tercera parte del salario est~blecido en las Beses aprobqdas 

por el Jurado áixto cor.1:espondiente y se emplean ni YJ. os de seis ñ os y muj e

res en labores propias de los compañeros debidamente preparados desde el pun 

to de vis$a profesional . ~l asunto tiene importancia mas que suficiente p~Ma 

llamar le atención del .tJ.inisterio de Trabej o donde se van a hacer gestiones 

inme r iatas por si 1uerB posible encontrar algun remedio en estR dificil situ 

ación . Se les recomienda con todo interés nrocuren rehscer inmedi8t 0 rnente las 
L ' 

ful1HfZ8S sindiqclaes µes estqs son el unico :remedio posible p8ra contener a 

los pntronos en sus abusos contra los trabatdores . for lo que resoecta a la 

situación de este orgPnismo nBcional , se les dice que estando cerca la cele 

bración de .algunos actos de propng~nda ,de bemos contar con d i nero p ra llevar 

los a efecto ya que sin recursos es imposible t rabE! .ir con e fice c ia por el 

proereso de la organización quo tPnto nos interesa . 

La ~jecutiva q~ed3 enterada de la 'ircular de la Unión General y del 

ia.L tido uoc i" listq lla m3nd o todas org'3nizaciones loGales para que ha-

gan campafü1 en :favor de la mnistia que comienxa 3 ser preocupac ión nacional 

entre los elementos poli ticos oue se {midan de lo s pr o ble mas generales del 

país . Se le han oedido algunos e,jempleres de ese d ocumento,co.n objeto de dis 

tribuirlos entre las organizociones con las que tenemos comunicación en la 



ctualidad y ya se est~n enviando en todas lac comunicnciones que mana.amos 

e las o rw•niza c iones fede1m das . 

Gonocidos los términos de unP G8rta de 'ranjuez Y las noticiRs que 

a 1 or f 9niznc iones dde AlC9l~ de _ennres,se gcue~ llefqn s nuestro poder e B8 

· a ~r~o jo oLonidneo en conocimiento del DelaPado a~ escritir Al ~inis~tri o e i , 

· e ce encuentran nuestros c ompqfie~· .2roYinc irl de i.:adrid lAs condicione::: en qu ..... 

ros en lo que respecta al cumplimiento de lRS condiciones de trabajo. 'e no¿ 

ha con te st~d o d ic iend o que los He'"' ldes Tespe c t lvos se enea rgAn de hq car 1 

indBg?ciones necesaraás pero como esto no es prop io de lAS iunciones da 

esas e utoridades,se nPcen gestiones en el ~.-inicterio para conseguir que se 

· .. t t lo que conRide~amos un error del ~elegado.Las rectifique inmeaia gmen e -

d t · d d en que Re P,...,cuentrsn los .2r 0 eidentes de 1 .. unicipio condiciones e au ori a - v~ 

d . 1 · los Ayunamientos elegidos por el pueb lo, aumentan desde que se iso vieron 

· res
1
)ecto del resultado que puedan tener esas inter-nuestras preoou 1A ciones -

venciones ofmcia les. 

Se tendrán en cuenta las necasidades de Vivero en lo que respecta a 

propag3nda pues dice la 0oc.:iedad de Oficios Varios y la ..!!dific.gción que tie 

nen noticias que estuvimos en la provinc i a y no se les ha visitado. Se les 

promete tener presentes sus deseos en la primera oportunidad reco1 d<1ndo que 

el mismo interés pusimos en otras ocasiones sin que por ello estemos satis

fechos del resultq o de nuestras reuniones pues solo un pequeño f- rupo de ciom 

1n f..e ros ~ctidiÓ "' escuchar la labor de propaganda nue we hizo en un8 o dos 

ocasiones ~nteriores. 

i,l . compañero ..!idel Bmitnco de :d ibad'3via,refiere las m8ls:is 0ondiciones 

de la or gqn iznción en aquella lOCPlidad y en cuento a los datos de ~esoreri 

a h8ce sus reservP.s previendo nue puede haber nlgun error y que aho~a no es 

posible de aclarar por tener cerrado el local del ventro Urnno.00 le dice, 

que nos perece injusta la posición que adopta respecto de la¿ cuentas pues 

no se comprenden las reservas sino cunndo tLat1mos con elementos de juicio 

contrarios a los a ue se nos r~cilitan por al representante de la ~ederación 

en sus actividades sdministrativas . Tratamos con compañeros llenos de la rue -

,j or voluntadn en el de;:;empeño de sus obligaciones con la 'ederac iÓn r el de 

ber de todos es eua :i. darles el minimo de cons iderac iones a que tienen derecho, 

por lo que respecta a lti nesión que se nod dice nacen 102 patronos ao contra 

de las orgsniz ~ciones,deben procurar que los cor.ipPñero .... decidan or anizerse 
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cont8ndo con .... us solo es f uerzo pues no conoce, os un solo ca so loca l en q :i.e 

los encIB i gos de cls3 e na tur ~le s en el ré gi men c Pp it8l i sta se h y n puesto 

dea caerdo con lo s tra ba j adores pP ra cons tituir l ac orgQn iza cione s nue lu

chnn -por disminui r el poder de los patronos . Reconocomos aue los mo'.!l m tos 

Pre enten tienen algun2 d i ficult8d p T8 nuestro funcionamiento sindical · ne , . 

ro esto nos ob l igq 8 redoblnr el esfue r xo po1 l"' organiz~c i ón con la misma 

emoción que lo hicimos en ocas i ones ~nteriores . 

'J.'"lmpoco son muy favorr;ibles l.!:1S imprss i ones que r.ianda un c<Jm'1rááa 

de QqlBsparara en lo que respectri Al funcionat!liento de le orp niz<:Jción de 

Albañiles . ..2f:ire ce oue '='lgunos de estos , se han pss1;1do a las organ iz.g ciones 

constituii~s por la clase p~tronal persando que as i envnentten !119Jores fa 

cilidndes p8ra el 1,r¿bajo que escasea en aquel pueblo como en otros muchos 

de ~spafta . Con pocos compañeros que se encuent.,ren dispuestos ,9 seguir or

ganizados , la si tusción s indical puede mantenar·se en L:qlsapa rara esperando 

cambien un p oco las condicio es adtuales de 1~ vida nacional para que las 
' masas obr t ras se den cuenta del sitio que les coreesponde ocupar frente a 

las fuerzas de reacción . Las presiones políticas que desarrollan en gquella 

localid "d los elementos del .Pertido :'.?dioal,son efectiva!!lente sbusivas;per 

ro es iluso pensa r que ges tiones realizadas por nosotros oar cG de n l gun 

elementos del Gobierno pueden d8I el resultado que se busca . Las oircunstan 

c ii:, s son lq s e1en os favorQb les ()!"J ra contener los excesos P que se entregan 

los :~mrtid2rios de un politica de cteerechQs como 19 que def ienden en este 

mamen to lo s republ icPnos del .::; eñor Lerroux . 

19 orb0niz9c ión obrarB de 1resp derne,?nunciR que hq terminddo la 

situac ión de l a J9s~ del ~ueblo y que dentro de ~oco , celebran un9 reunión 

pe r13 e ornene'3 ~ ne, :..nnD liz<Jr 12 vid!l' de lBS or ¡_gnizaciones locales . La i pre 

sión que se recibe con 1 lectura de esta c~rta,es b9s tante buena por lo 

que respecta a l estmdo de conciencia de los 9omp"Jñeros de aq uella organi

zgciÓn y en nuectra carta se los encarga autven lo posible lo normalidad 

en los osuntos admin ist:cativos con objeto de oue no se h<;ga demesiado fuer 

te esta misma s ituación para los cornpañeros de .i:respaderne . 

C,ueda informada la ,.,omisión '' jecutiva de que se ha ab ierto def i 

nitivamente la 0asa del Pueblo de vila . 1 contestar esta carta de lB orea 

nizac i ón de ~e ones , se co~etiÓ la equivocación de atribuirles el estado de . 
cotizsción que cor~esponde efectivAmente a la organización de lbnñi les d e 
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misma loc"'lidd"' . t.,st o ha motivado una segunda · t dt.:: estos mismos ce: .,ni 

d s a le que se contesta e¿·plicr1ad o nuestra confusión . 0e in_, .;..E: te en conocer 

la situeción !fe los compeñeros predos como cons·ecuencls de l a hue l g3 de Oc

tubre reepecto de los cu~les se nos han facilitf'ldo un<:1s in1lc~:iciones ue no 

completPn nuevtrA infor~sción . 

0e ha nbierto la v"'S- del 2uetlo de ~'='diz donde tiene su do~lcilio 1 

1° 0oc ied d de Cer'1minos atacta 3 evte Fedel':=ición J; 8Ciona1. ~ran 8 celebrar 

ung reunion inr.iedtlsn""•·nent e y poreece que en ella tr8tsn de resolver raspee 

to del p?go de cuotas reglar,1entari8s n l a .!federación 1,cnional . A .iuicio de 1 

la vomisión .l!,jecutiva ,lo !lillS urgente pa ra los e ompa 'Eros de ved iz como pera 

toda.:. nuestr'Js orgenizaciones,es iniciar el p3g o de cuotas entre sus socia 

dos y esto sin perjuic;io de que celebren tantas reuniones como necesiten 

para resolver los demás asuntos (JUe pueoden llenar sus cuidados.. durl:'lnte el 

tiempo que hayi::imos de vovm.r en condiciones tan Pnomr.i les e amo las presentes . 

e han dirigido c3rtas a las orsanizi:iciones de ...,Brnora , pidiendo in

torme s respecto de su si tua c iÓn des pué de l a s _pertura de la Casa del i'uebfü.o 

verificadq rec.ientemente segun informes de p enss leidos hace muy pocos dia.3 • 

. ~n igual sentido ,nos dirigimos e los compañeros da Crevlllente por si pueden 

entetarnos de l8~condiciones en que se encuentra la organización locnl y por 

lo que re spec't~ .a la entidad t!e ~""onte rroso, se ha escrito a la ..l!'ederac iÓn de 

LUgo,ro~P-ndo nos m~nde una CP-rta explic ndo l~s C9Uvas oue motiv8n su baja . De 

e s te gsunto , se nos hq hqbl~do no hace mucho tiempo pero nos oe~ece mejor qu e 

haya un documento en poder de· es!lia ~ ederación por ql que se explique a quien 

10 necesite l"' c1usG de la baj9 de es~ 3ociefüid . La 0ocledad de Oficios hrios 

de Cedeira , llevB bRst.,,nte tie 1po sin conizar y co o no tenemos noticiav su

yas , se ha e ::icri to a los C'3ru"' r das de ~ errol solicitando noticias que nos pon

gfln en conoc.:imi ento de lo que sucede a aque llos cRm..,radas por si llegara la 

necesidad de darles de baja . 

Vistos los términos poco cordiales de unq carta que se nos manda por 

un compañero del 0indleat o de 1oral de los Vados , se ha dec idido escribir a l 

~evorero de Aque lla organización que se encuentra preso por si puede infor

marnos con mas serenidad de lo que ocure en eeta organ ización.Dejamos sin ré 

plicar la c9rta de rue se trata por considerar i mprop io de l a ied eración cier 

to genero de discusiones . 

"l compañero Luis !tomero,..., e pone a nue..-:tra disposición yiara intervenir 
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en l as reuni~nes de propaganda donde necesitemos de su colaborqción perosnal 

con la sola inidcnción de riue le hags saber con tiempo al momento en que deb1:: 

comenzar y el sitio adonde se le s de~tine . 

}or unq c~rta de la Direción Genrsl de ~eguridad que nos m~nds el Go 

bern '3dor vi vil de l .. ~ dl'id, s,.., e mos que las dec is iones cor:r:espondient es le 

anertura de loc~les donde tienen su domicil io las or~~nizacionec obre~'3s , es 

cosa de uobie rno y no de alguna de esas depe nelen i,:, s e or 10 se nos d i jo rec ie 

te:nente 'll inlcir determinadas ges tiones para no1.malizar la situ-=ición da al

gunos pueblos en lo que respecta a su vid8 ~indical . ~e ha entre['ldo en la Ji

recaión la solicitud de los compañeros de Golmen~~ 7iejo que es el sitio 

donde tenemos interés en que se abra CU9nto antes le 0asa del iueblo . 

Contestando a nuestra carta , dice el compañero .!?alacias que la si

tuación de las organizaciones de ierue l,no es tan buena como deseamos .hay 

mas trabajo que o L 1·ns veces; pe ro las d iv isione s y la prologa dR clnusura de 

la 'a sa del .t?ueblo,i~=luyen desafvorablemente en la situación presente . Ve ra 

mas de procurar que esto termine en poco tiempo,si bien es de e'perar no 

vayan las cosas como debieran por lo eeaeo de nuestros elementos organizado 

en la capital de ~ue tratamos . 

A la ~ociedad de lbañiles de lmería,se le contesta la corta don 

de pide datos para la constitución de unq entid3cf de .2eones.Ho tienen nada 

nuevo oue hacer por euPnto oe trata de un~ SociedBd rrms que debe constituir 

se después de cubiertos los requisitos legales est~blecidos por lP legisla 

ción en vigor en esta materia . Se les hace notAr ln convenienci"-l de no aumen 

tar. los inconvenientes ps:ir[I el buen funcion9mlento de las organizriciones, 

creendo mayor _número de estas del que .i:iconsejan las conveniencias locqles . 

Lo situación en oue ce encuentran los comoafe ros de ' lche al re9nudar 

su funeionamiento en el ~entro ObBWDo . rrometem dedicar sus ~ctividades a re

medig r la si tueción económica en que se encuentran y nuestra contesta c iÓn 

les of~ece un estado reglamentario de cinco trimestres sin pr-igar a la Fede 

ración ila cional . Se les hacen las recomendaciones propiss de astos casos pues 

a nadie se le puede ocultar que la unica Iuan te de ingresos d e que dispone -

mos es la cuota reglamentaria de nuestras ~ecciones . ~e contesta unR pregun

ta que hacen relaciongda con la 1p8rción de un periódic o editado po un gru

po de compa 71 eros so ci ·:üis t f-l s de 1.i.edrid. 

leyendo l a ce rta que nos manda la .l!'edernc lÓn Loe al de li'er rol, .Pfl rece 



que existen contradicciones con slgunas de las que mandAmos a estos oismos 

compañeros trstando de resolver la situgción en que se encuentr~n con lA Fe 

dereción 1I1=1c iona l . 3e les hs cont'est .~do s osteniendo nuestras propuest s de 

una csrta "nterior ue fué envi d'l 9 e~tos c <:im'1:udd9S por '"'Cuerdo de la -,,je 

c1a.tiv9 . Ll'ls orf-:<>niz..,ciones constituidas en l as condiciones que sahemo s , pue 

den comenz r a cotizr,r ei;i. l a J: ~c iona l cu-~ndo ellos nos dig n . Los cuoones de 

trev trimestres de 1964,se distribuyen en cu~tro con objeto de dnr m,gyores 

facilidades de pego. ~s to es lo que se convino con ellos y a lo que venimos 

obligados en cumplimi ent o de nuestras comunfaciones '3 estos e;a rn•J.rádas. si 

se les ha hecho sobe:f en una reciente carta . 

rara ultimar lo que la iederac ión hayl:I de h8cer si fuera pr oceden 

te su intervenci ón en el caso que nos plantean los camradas Ee ones de Lug o 

se ha escrito a la tederación Erovincial coreespondiente preg untando qué su 

ceoee entre nuestros camaradas y los elementos de l a vonfed.nción en lo < ue 

res pecta las obras de '3Sl:IS Bar.etas . La cert11 quo hemos recibido de Peones 

no est~ debidamente clara y se he remitido copia a l a ~edarac ión por si es 

posible ponernos de acuerd o sobre el asunto que la motiva . 

Se ncuerda que el Secretario visite inmediatgamte a l co mpañero Juan 

li0dal preso desde ha ce tiempo y con quien tenemos deberes de consideración 

pe rsons 1 por t'r'3t 9 rs e de un elemento del vomité lfoc ional de es t<3 Federación . 

Ho hRb iendo m?s 'JStcntos e que t:ratar , se lev1:mta lR ses ión extendiendo 

la present1.1 actq que como..) ecret.nrio certifico . 

· t.ll ~ ee;retario. 
r 



Acta de la reunión ordinaria celebrada por la Comisión Ejecutiva de 

la Federación Nacional de la l idificación el diecisiete de Junio da mil no

vecient os \reinta y cinco.Pr eside el aompafiero Nicolás Gonzalez y asisten Ma 

riano Villpalna.,Santiajo Garcia Oapelo,Antonio Torbellino,Felix Mena,A.ntonio 

Fernandez y Anastasio de Gracia.Se aprueba el acta de la reunión an~rior. 

BAJA.La Sociedad de Albañiles de ~orcuna,qonforme oon las indicacion 

nas que se hicieron en una de nuestras cartas recientee,pide la baja en la 

Federación porque las condiciones eoonomicas en que vive le impiden pagar su 

cuota trimestral con la puntualidad necesaria en estos casos.Se dará cuenta 

de nuestro acuerdo a la Unión Gen:eaal de trabajadores. 

~ una carta suscripta poe el compañero Tesoreo de la wociedad de Al 

bañiles de León,se nos informa de las condiciones en que vienen actuando pa

ra recaudar el dinero indispensable a1 cumplimiento de ciertas obligaciones 

sindicales en aquella capital.~ienen una deuqa considerable para adquirir el 

edificio de la Casa del Eueblo y solo el pago ae interese consume la totali

dad de su recaudación por cuotas ordinarias.Por lo que respecta a la presión 

de las autoridess contra los .elementos organizados,,se nos dice que el solo 

hecho de visitar a los compañeros presos,ha sido motivo para amenazar al com 

que nos escribe con la detención inmediata si sigue hablando con ellos.No es 

tan en condiciones de pagar el importe de las cuotas que deben a la iederaci 

6n Nacional y la Comisión Ejecutiva lamenta que las circunstancias obliguen 

a nuestras organizaciones de provincias a proceder como lo ha~en.Se contesta 

rá a este camarada dando consejos de aliento tan nec sarios como se hacen 

en estas circunstancias dificiles para la buena marcha de nuestras organizac 

cienes locales. 

En situación parecida a la anterior,se encuentra la organización de O 

ficioe Varios de Olazagut!a donde la tosaliqade de lo que se recada se desti 

na atender a los compañeros presos como consecuencia de la huelga general de 

Octubre.Tambien adeudan una cantidad respetable por cuotas a le Federación 

Nacional sin que hagan la menor promesa en e uanto al tiempo y modo que hayan 

de seguir para normalizr esta situación reglamentaria.Se insistirá en la ,ne 

cesidad de procder con un criterio de equidad en la distrib~ión de sus re 

cursos IIBteriales ya que la situación de este organismo nacional _tambien re 

('1Ab quiere alguna atención de parte de susSecoiones. 

1ttj7 Enterados de los abusos que cometen con los obreros los patronos de 

l '1 D 
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la ~difi~ación de Bigrén,se ha escrito al Director ~eneral de Tr abajo pidien 

do s u interveneión inmediata para corregir se vulneren diaposicnes legales d 

de tanta importanaia como es la que l imita l a jornada de trabajo.Del resulta 

do de nuestras gestiones.se les pide cuenta a los compañeros interesados asi 

como nosotros les informatemos de lo que se·noe diga desde el Ministerio so

bre este mismo partiaular. 

La Comisión Ejecutiva queda enterada de la Circular que ha publicado 

la Unión Genral d Trabajadores.insistiendo en la necesidad de que las organ 

zaciones federadas no contraigan eompromisos con ojros elementos sindicales 

o politicos,que aquelios que se dérivam de lqs acueros de que dieron cuenta 

hace algunos meses al constituirse la Comisión Nacional de ~nlace. 

Acto seguido.se informa de que la Casa del iueblo de Villena,ha sido 

abierta por didpsooión de las autoridades que manadroa su clausura en los 

dias del movimiento de Octubre.Al felicitar a ·nuestos compañeros por esa re

solución de los encargados de las funciones de Gobierno en la provincia,se -

les recomienda provuren normalizar inmedaátamente la situación reglamentaria 

de aquella Sociedad oon la lfi8deración Nacional. 

La Sociedad de A1bañiles de Villacarrillo,acusa recibo de una carta 

nuesta en la que se le hace saber la sitaación de pago e:mi. qua se encuentra 

con la Federación Nacional y como parece que hay desacuerdo entre las con

diciones que acusan nuest r as fichas y la que estos e:ompañeros tienen estable 

cida con la Provincial de tinares,se les dice que por nuestra parte nada po-.. 
demos oponer s sus afirmaciones,De Zo que estamos seguroe,es de que en la Na 

cional no se ha pagado por esta Sociedad después de constituida la Federaeión 

Provincial .En cuancto respecta a los. cupones pendientes de aplicación. se les 

dice que pueden inutilizarlos pues para nosotros no tienen ia menor utilidad 
/ 

ya que cor•oaponden al año 1934. 

El compañero Fernandez,da cuenta de haber ~sistido al Instituto Na

cional de irevisión a escuchar la conferencia que pronunció Don Inooencio Fer 

nandez acerca de la creacción de nue as modalidades del seguro social en .c..spa 

ña.La doctrina es buena.pero todo hace suponer que todavia pase muoho tiempo 

hasta que los Gobiernos se decidan a tomar resoluciones tan important es cu.ale 

las ,ue se deducen del folleto aparecido recientemente tratando de este im

teresBila asunto. 

La Sociedad de Ganteros de Madrid,nos prtioipa que el Remitent e J us-



to Paz,de A1pedrete,ee encuentra en. buena disposición para aceptar que todos 

los compañeros a quienes dé trabajo en sus Canteras seah de loe adeheridos 

a nuestras organizaciones cte aquel pueblo. 

Pa r a tratar de asunto igual o muy pareiido a este~se ha celebrado u

na reunión con representantes de aquellas organizaciones y de la ~acción de 

Canteros de adrid en la que se ha conven ido dejar al juicio de l a Federaci 

ón Nacional la conducta que corsesponda seguir a este r espe c to.Exam1:DBdo el 

asunto por la ~jecutiva,se acuerda decir a los camaradas de Alpedreta que 

no es posible acceder a todo lo que piden y que las condiciones reglamenta

rias de la Sociedad de Canteros con la Nacional,nos obligan a ser prudentes 

en todo ofrecimiento que pueda eomprometer a esta Sociedad. 

Se ha recibido una carta de la misma o rganiación preguntando cual es 

el criterio de la Comisión Ejecutiva respecto a alguna de las proposiciones 

aprobadas por el Comité eentral de la Federación Local en orden a las condi 

ciones en que podria quedar resuelto el incidente que determina su baja en 

esa organización de industria.Dado el alonce que tiene nuestra intervención 

en este asunto como mediadores para evitar con una fórmula aceptada por to

dos,la baja de una organización,no es posible que el criterio de la Ejecu

tiva pueda modificar le actitud en qu.e cada una de las partea se ha colocad 

· do desde hace tiempo .cue lquiera que sea nuestro parecer, tien~ el riesgo de 

ser considera.do como parcial por una de las organizaciones en diferencia. 

Eiden tambien copia de la Úñtima carta de la Federación Local y la Comisión 

~jecutiva ratifcamsu acuerdo anterior negandose a facilitar a estos doompa 

ñeros el documento que solicitan pues algunos de loa argumentos que se expo 

nen por la Federación Local.podrian dar ocasión a prolongar. las aomunieacio 

nas mucho mas de lo conveniente en todos estos casos.Como algunos de loa 

compañeros de Ejeoutiva tienen duda en cuanto a que la Local nos haya c-omu

nioado la baja de Oberos en Piedra y Marmol,se ha examinado la corresponden 

cia que obrs en nuestro poder y comprobado que nuestro acuerdo de proponer 

una fórmula de solución.está tomado justamente cuando la Local nos oomuni

có el acuerdo de baja de esta Sección. 

Se toma conocimiento de una información prodeden.te de la oc i edsd 

de ObrS'Os en Piedra y Marmol en la que ~r5ta de incidencias ocurridas con 

un patrono del oficio a quien se han visto obligados a tratar como demanda 



el interés de los compafieroa o:rganizadoa.»adae las condiciones en que nos en 

contramos con esta organización por motivos de los que se haoe referencia en 

punt os anterior es de esta mi sma act a, la Ej ecutiva limita su i n t ervenai6n a 

darse por enerada. 

La organización de nuestra Industria de Ceuta,comunica que se ha le 

vantado la clausura que- pesaba pobre la Casa del Pueblo c omo consecuenc i a de 

su intervención supuesta en los s ucesos revolucionarios de Octubre . Enumeran 

las circ nstanaias ~espeoiales de aquella Sociedad en la que se produjo una 

división de alguna gravedad antes de aquel movimiento nacional.Parece qu la 

responsabilidad de cuanto oauree en aquella población en orden a las dificul 

tadea sindiaolea,se debe a que la conducta de algunos comJ.)6ñeros que desempe 

ñaron cargos directivos no ha sido tan acertada oomo debi•ra.Tienen muchos 

cupones de la Federación pendientes de despacho,porque se pidieron con exces 

so respecto de sus necesidades y esto con el solo objeto de hace~ que ante 

los organismos nacionales la organización pareciese con la mayor fuerza posi 

ble.Pero que esto nunaa ha sido verdad.Se conesta la carta de que tratamos 

diciendo que si no estamos equivoaados,ya se lee dijo en tiempo oportuno .cual 

era la linea de conducta qu_e deben seguir frente a todo intento de división 

aislando a los QC>mpañeros que las alimenten con objeto de que su trabajo diso 

vente no teng~ los resultados que pretenden los incis~ores de esas eampañas. 

Se les recomienda la devolución de cupones sobrantes ya que ellos no pueden 

darlos ninguna aplicación y por -lo que respecta al pago de cuotas federativas 

se les recuerda cual es la situación en qua se encuentran por si dentro de po 

co tiempo estuvieran en condiciones de abonar una parte del descubierto. 

AJ.IANZAS.La Fedoración de Salamanca,remite llDi carta en la que insiste 

en la necesidad de que la Uomisión ~jecutiva razone sus posiciones contrarias 

a la constitución de Alianzas vbreras con fines distintos a aquellos que se h 

han esta~lecido en un documehco que ya conocen nuestros oompañeroa.Se les ha 

contestado sosteniendo la misma posición anterior y apoyando nuestras deoiaio 

nea en cosas tan respetables como los acuerdos de ~a Unión General de Trabaja 

dores.Mientras no se trate de ello por los organismos autorizados.nuestro de

ber es no llegar mas lejos de donde se ha dicho reiteradamente en co munica dos 

oficiales de la Comisión Ejecutiva . 

Los comentarios que hacen estos compañeros trdtando de contrar dis cre 

pancias entre nuetra act i tud anterior y la prsente,carecen de fundamento por 



cuanto no puede demostrarse qua en slgunq de los escritos prooedentea de es

t a Secreta rá,se hayan sostenido opiniones respeoto de las Alianzas distin

tas o contrapuestas a l a que venimos defendieDendo en unas cuantas cartas c0 

dirigidas a estos compaijeros.No se niega que haya camradas a quienes agrade 

la fusión de las fuerzas obrera.s;pero como en la. Union Genral y en la Federa 

oión son distintos los criterios entre los compañeros,no es posible situas

nos a favor de determinadas posiciones con menospreoio de las demás.En lo qua 

respecta a la posible visita de uno de nuestros ~mpañeros o la que pudieran 

hacernos los ca~radas de Salamanca,se les dirá que,por nuestra parte no nay 

inconveniente en que vengan si bien las parece en la inteligencia de que esto 

no implica cambio de criterio en el problema que se discute. 

Se ha · aprobado la contestación remitida a los compañeros · de Álmer!s 

pidiendo opinión para que aq~ella ~o~ieda de Albañiles se ponga en condiciones 

apropiadas para construir por cuenta de la organización las obras que salen 

a subasta en breve plazo para Grupoe ~scolaresJiay Bancos que hac.,en presta. 

mos a la construcción;pero ·10 natural es suponer qtie esto no puede ba~rse 

s.i.n garantia .aomo el estado económico de la organización que nos escribe es 

tan penoso como todos sabemos,se les ha contestado aconsejando no intenten 

presentar pliego a la subasta ya que eso solo requiere un deposito de consid 

deración del que seguramente no disponen nuestros ~ompañeros. 

La Federación 2rovincial de Valla dolid,tiene buen.as noticias en cuan 

to hace a la reapertura de la Casa del Pueblo de aquella capital y tan pron

to se verifique esta ~ecisión,prometen ponerse en relaciones administrativas 

con nosotros para normalizar el estado de cuotas en que se encuentra la So-. 
ciedad de A~bañiles.se les ha contestado oportunamente. 

P.AMPLONA;?or la prensa obrera de Pamplona,sahemos que los compañeros de 

la ~dificaoión.han llegadQ a un acuerdo ~on elementos de derechas y de iz

quierdas con objeto de establecer el sistema de Comités dde Tajo.~sto les ha. 

hecho pensar en la necesidad de presentar unas peticiones a loa patronos y 

cuando supimos lo que ocurris,ya estaba anunciada la huelga que por lo visto 

ha sido de escas duración.Se ha escrito a nuestras ~acciones preguntando las 

causas que les llevan a conduccirse del modo que lo hacen pues para la Oomi 

sión Ejecutiva es de temer que el ~obieTno de dere~has que rige loa destinos 

de ~speña,proceda contra las organizaciones de la manera violenta que es coa 

tumbre en ellos cuando los trabajadores de cualquier punto se disponen a pro 



c eder en defensa de sus derechos. Se han celebrado reuniones en las que inter 

vinieron compañeros de todas las tendencias y para ce que no ha habido la me

nor discrepancia de o]liilionea en el momento de resolver la declaración de la 

huelga general planteada el catorce del corriente. 

El sunto tiene gra-v4dad mas que suficiente para que baya detenido la 

atención de la Comisión Ejeautiva pues se ofrece una porción de circunstan

cias tan dignas de nuestra consideración como son las de que por estos infor 

mew de prensa.nos enteramos de que existe una federación de Industria á e la 

que hasta ahora no babia entre nosotros la menor noticia.Se acepta por nues

tras uecaiones un sistema de a@ción contra los elem.entos patronales que pue

de dar lugar á ·confusiones de tal naturaleza como las que se deduce de anular 

la personali ·ad de las Sociedades en favor de los Comités de Obra a quienes 

se oonfia la gestión de todos aquellos astmtos que fueron casi siempre la mo 

tivación principal de nuestras conflictos con la clase patronai.La Comisión 

Njecutiva se da por enterada de la colección de documentos que se ha hecho 

por Secretaría y acuerda esperar que las ~acciones de Pamplona contesten la 

carta que les hemos remitido para formar criterio sobre este. movimiento. 

SENTIMIENTO.Se aeuerda hacer constar en sota del sentimiento de la 

Comisión por la muerte violenta del ~amarada Pedro Rubio Diputado Socia.lis

ta por Bada.j'oz en quien concu1·rian las condiciones d-e juventud y entusiasmo 

por nuestras ideas que le hacian acreedor a grandes esper81illZas para bien de 

las organizaciones obreras de la provincia .Tambien se man,dará una carta expre 

sando nuestro pesar por la muerte de este camarada. 

VISITA A JUAN NADAL.El Secretario da cuenta de haber cumplido el · aouer

do de la Comisión ·Ejecutiva visitando al compañero Juan Nadal en la Carcel 

Provincial de Bilbao donde se encuentra desde hace meses por suponerle direct 

tor del movimiento de Oatubre en la provincia .su estado de salud es bueno 

y lo mismo cabe deoir en lo que respecta a la tranquilidad de animo con que 

soporta las incomodidades de la prisión. 

El mismo compañero.informa. de la entrevista celebrada con el Subsecre 

tario de Trabajo quien ha prometido encargar las inspecciones que motiven 

nuestras denuncias a los representantes de los Delegados proviilQ.iaaes Y no 

a los ~lcaldes de las localidades afectadas por alguna infracción a las nor

mas de trabajo. 

la sesión extendiendo la presente, 
[_ / 

~~ 
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Acta de la reunión oelebradad por la Comisión Ejecutiva de la 

Federación Nacional de la Edificación,el veintiseis de Junio de mil noveci-. 
entos treinta y cinco.Preside Nicolás Gonaalez y asisten Felix ena,Mariano 

Villaplana,Antonio Fernandez , Santiago Garcia,Antonio Torbellino y Anastasio 

de Gracia.Queda aprobada e l acta de la sesión an~erior. 

·.Bajas.se conoce de una. carta de la Federac ión Brovincial de l a ~difi 
1 

cación de asturias,en la que se pide la baja de las organizaciones siguien-

tes:Oficios de la Construcción de Barrés,Sociedad de la Edific ación de Boal 

Sociedad de la ~dificación de Cangas del Narcea,Ramo de la ~dificación de 

Cangas de On{s,Ramo de la Edifioación de El Pitu {Cudillero)Ramo de Cons

trucción de Infiesto,~amo de la Edificación de la Oecura,Ramo de la Edifi

cación de , Navia,Oficios Varios de ionga,Ramo de la ~dificación de Prahua, 

Oficos Varios de Pravia,Oficioa Varios de San Julian. de Ouriga,Ramo de la E 

Edificación de San Roman de Candamo,Ramo de Construcción de Soto del Barco, 

Ramo de la Edificación ~e Tablizo,y Obreros de la Edificación de Villavicio 

sa.La mayor parte de estas organizaciones llevaban algunos trimestres sin 

cotizar cuando la Federación Brovincial tomó el acuerdo que nos ha comunica 

do con fecha 3 de Octubre de 1934.De nuestro acuerdo res.pecto de estas Seo 

ciones,daremos cuenta a la Unión General de Trabajadores. 

CANTEROS DE MADRID.Se recibe una carta de la ~o~iedad de ibreros 

en Piedra y Ma.rmol de Madrid en la que se dan las explicaciones necesarias 

en orden a las intenciones que le animaban a esta organización ouand~ nos 

pidió copia de una anterior de la. ~ederación de la. Edificación.Se trataba 

de conocer las razones en que apoya la Federación Local los acuerdas del Co 

mité Central por si con ello furra posible ponerse de acuerdo en los puntos 

que moti~en la situación establecida por estas organizaciones desde haoe al 

gunos meses.Tienen noticias particulares u oficiosas que les hacen suponer 

no acpetariamos una de las condiciones estipuladas por la Federación de Ma 

drid pra terminar esta situación lo que les haoe dudar sobre este punto por 

si las dificultades posteriores dimanasen mas tarde de la Federación Nacio

na1.T~rminen diciendo que la Junta ~irectiva no se niega a pagar las cuotas 

reglamentarias que tienen pendientes de pago siempre que del uso que haya de 

ft~b hacerse por la Local de este dinero,se tenga presente la cantidad de t re s mil 

/ 6 ~1 pese t as que se le adeudan a Obreros en i1edra y Marmol y que no procede pe-

~J) 



dir el reingreso en la Federación Local pues lo oonsideran una 1mposioi6n dig 

na de rechazarse.Se ha discutido un poco entre los compañeros presentes aoer

oa de si sería posible encontrar todavia una sollictión satisfaotoria en este 

asunto;pero como en las comunicaciones recibidas de ambas entidades se encuen 

tañn posiciones bastantes claras y disparee,se ha tomado e l a cuerdo de dar de 

baja en esta Federación a la Booiedad de Obreros en Piedra y Marmol.Oontra ea 

ta deciaión,se han manifestado votando los compañeros VillaplaIB. y Felix Mena. 

Ha habido un cambio de imprsiones aoerca de la situación regla

mentaria de algunas otras socieda4es federadas respecto de las cuales es posi

ble no h~a de pasar mucho tiempo sin hacer constar en aota su baja por el mu

cho tiempo que venirmos trabajand·o sin resultados a fin de lograr se restablez 

ca la normalidad en el pago de cuotas y envio de correspondenoia.Td6oe loe 

compañeros de 1jecutiva,coinciden en la necesidad de dar la mayor· suma de faci 

lidadea a lae organizaciones que aun est ndo atrasadas,hayan hecho alguna pro

mesa en orden al pago de sus cuotas reglamentarias.Se tiene por costumbre en 

estos casoa,agotar todos los medios a nuestro alcance para evitar bajas.en la 

Federación. 

PAMPU>NA.El silencio que guar41ln las organizaciones de Pamplona en 

orden a la comuni'cación que les dirigimos pidiendo expli'caciones acerca de la 

fusión con elementos dispares de nuestra manera de pensar en problemas sociale 

ha hecho que la Comisión Ejecutiva medite un poco acerca de las posibilidades 

con que cuenta para adquirir una información verz de cuanto su.cede en Pamplona 

a las organ'izacionea de la ldifiaación.Se ha aurtorizado al Secretario para 
. 

que se dirija al oamrada conocido de t:1.que lla capital que conside're en mej oree 

condiciones de información para que este supla los defectos que ofrecen las or 

ganizaciones a las cuales nos hemos dirigido con el mismo motivo. 

Se ha recibido una carta del compañero óalvador .Aguilar.de Mono

var en la que recoge detalladamente cual es la si tuao1ó·n de cada una de las lo 

calidades que figuran en la información que acaba de hacer por nuestro encargo. 

en lo que respecta a Pinoso,tiene noticias de que la organización de Albañiles 

está disuelta lo que nos hubiera hecho darla de baja de no haberse re cibido des 

pués una carta de aquella entidad explicando las condiciones en que se e ncuen

tra después de la huelga general de uotubre.Como parece que hay un grupo de aom 

pañeros decidid o a seguir en la organizaoión,se aplaza todo acuerdo contra e sta 
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Sociedad a la que se ha escrito recomendando lo que mas les conviene hacer en 

virtud de las especiales condiciones que viven en la actualidad .En Monovar se • 
trabaja activamente por COI!Stituir organizaciones afectas a las distintas zon 

nas en que dividen su actuación sindical las derechas de la politica nacional 

y aunque los trabajdores no miran con simpatia esos org~ismos,la crisis de 

que vie~en siendo vicitimas desde hace tiempo,les obliga a entregarse en cier 

to número a los manejos de nuestros enemigos mas descarados.La organización d 

de Oanteros de Monovar,se encuentra. en mejores condiciones que las demás ya 

que solo esperan perder un reducido ~úmero de asociados que probablemente se

ría inferior de cambiar las condiciones económicas. 

Algunos compañeros Canteros a quienes les alcanzan los efectos de 

esta crisis.han constituido una pequefla. organización profesional con objeto 

de trabaja~ por su cuenta en una cantera enclavada en el término municipal de 

Elda.Un propietario de otra cantera inmediata al sitio donde tienen la suya 

nuestros camaradae,les prohibe el paso por un camino que ~o se sabe si es veo 

cinal y como la situación para ellos es dificil,quier~n que la Federación les 

ayude a salverla ya que es el unico medio dd que puedan seguir trabajando con 

relativa independencia.se les recom~enda hagan las averiguaciones corrapondien 

tes en el ~yuntamie~to de Eld.a por si constituye un abuso lo que trata de hacer 

con es~os compañeros el propietario de quien tratamos y si alli no encuentran 

solución,pueden intentar un arreglo pagando cierta cantidad a quien resulte 

aer dueño del camino de que se trata.~odos los demas asuntos de que trata la 

carta se contestaron adecuadamen~e y siguiendo las normas corrie~tes en nues

tra correspondencia con las ~eocio:nes de la Federación Nacional. 

En la carta de la §ederación ~rovincial de Lugo,se nos dice cual 

ha sido la tramitación seguida por nuestros compañeros en las relaciones en

tabladas con los elementos sindicalistas de aquella localidad.La intención de 

los patronos de un grupo de Casas Baratas tratando de colocar obreros ªin: orga 

ni~ar o adheridos a organizaciones contrarias a las de la Unión General de Tra 

bajadores.les ha llevado a celebrar una reunión de las llanadas magnas en la q 

que tomaron el acuerdo de no ir a trabajar a aqµellas obras a no ser que los 

patronos tomaran el pereenal direotamente de la Casa del Pueblo.Se contesta 

esta carta haciendo a los compañeros de ~o una serie de considerac iones al 

ltl/'-! objeto 

Á, y 

de convencerles de que por graves que sean las condiciones de oda momen 



to y las dificultades que encontremos para nuestras luchas aon loa patronos 

-e s deber de las organizaciones de la Unión,mantener su perosnalidad por en

cima de todo,la personalidad que les correponde.Si por uno u otro motivos 

las organizaciones federadas ceden en l o que les corresponde de una manera 

indiscutible ,no ha, de pasar mucho tiempo sin que se encuentr en intervenidas 

por quienes no han hecho hasta ahora mas que censurar a lo nuestro.Deben l i 

mitar sus contaetos con organizaciones extrañas y si alguna vez lo conside

ran neceaario,deben ponerlo en nuestro conocimiento antes de contraer el me 

nor compromiso formal a este respecto. 

En la miema comunicación,se nos dice demos de baja en la Fede

ración a la Sociedad de Canteros de omterroso de la que no tienen noticias 

desde hace tiempo ni saben las causas que motivan e se silencio.se comuniaa 

nuestro acuerdo a la Unión General a los efectos reglamentarios. 

Se ha escrito a estos mismos compañeros recordando el compromi 

so contraido en orden a las reuniones de propaganda que pueden celebrarse e 

en aquella provincia.Por nuestra parte,estam.os dispuestos para cualquiera 

de los primeros domingos y se lesruega tengan presente esta situación con 

objeto de evitar que llegue pronto alg1µ1a fecha en que nos encontremos en 

la necesidad de .asistir a dos o mas sitios en la misma. 

Parece que nuestras gestiones en el Dinisterio de frabajo no 

dieron el resultadoqque esperan con fundamento los compañeros de Nigrán,se 

les ha contestado inmediatemente pidiendo concreten bien las denuncias por 

si una nueva gestión en el mismo sentido tuviera mas eficacia en orde~ al 

propposito·que nos anima al formularlas ante quien corresponde. 

g1 compañero Miranda,miembro del Comité Nacional de esta Federa 

ción,éontesta una carta en que le preguntamos aual es la razon ~ue ha obli-
- , 

gado o predi3puesto a los camaradas de la Edificacion a mofifioar la estrua 
o 

tura sindical que tienen establecida desde hace tiempoTodo ouanto se ba he -

cho no pasa de ser hijo del buen deseo partiendo de que un cambio de situao 

ciÓn en este orden de cosas,puede variar considerablemente las fuerzas de 

que disponemos en ~aragoza.Pide parecer a la Comisión Ejecutiva y se lea oon 

testa sosteniendo que mientras sean tan pocos como son nuestros f ederad os en 

aquella capital,no creemos merece la pena ocuparse de perfeccionar los i ns 

trumentos sindicales de que se dispone.Si el crecimiento de las organizacione s 



llegara a eer tal alguna vez que impusiera como neoesidad un perfeooionamie c1 

to en su f i somomia organ4za,tiempo habrá de res olver los problemas que ese 

crecimiento nos planteee.Mientras llega esa hora,creemos pueden seguir vivi

do como lo hicieron hasta ahora loa ca~adas de quienes tretamos. 

En una arta .del compañero iernando Trincado preso en la Casa del 

Pueblo de ~ierea,se recoge la vera16n que este amigo recibió de alguno de lo 

cama.radas que le visitan.Le han dicho que en Oviego se sabe que por nuestra 

parte hay interés en cobrar las cuotas reglamanterias correspondientes al 

periodo de huelga general en Asturias donde sabemo.s ha tenido conseouenoias 

muy desagradables para los compañeros organizad~a.se contesta esta parte de 

la comunicación de Trincado,asegurando que por nuestra parte,nada podemos 

hacer fuera de lo que disponen los ista Lutos respecto al pago de cuotas y que 

puede estar seguro ,de que encontrarán en nosotros la consideración neeeaari 

para salir en las mejores condiciones posibles de la situación actual.Antes 

del movimiento de Octubre,las organizaciones aatqria.nas debian a lag Federa 

ción dos trimestres de cupones y como todavia no se ha comensado a pagar 

esto que ea lo p~imero y mas urgente,cuando se haya llegado a la fecha en 

que se plantean las mayores dificultades para aquella organización.no falta 

rá un procedimiento aceptable para todos por el cual queden resuiltas estas 

incidencias de caracter administrativo. 

Piden los camaradas Constructores de Mosaicos de Cáceres que 

la Federación les indique la linea de condu~ta que deben seguir para restab 

blecer la normalidad en la vida sindical de este oficio.Se les aconseja pro 

curen activar el trabajo administrativo que a juicio nuestro representa lo 

mas importante de la organización en momentos como los presentes.~ua propa

guen las ideas de nuestra Central entre todos los compañeros que lo necesit 

ten y que escriban cada vez con mas frecuencia a la Federaaión oonsultanio 

sobre todos aquellos asuntos que puedan ser objeto de sus preocupaciones. 

ASTURIAS.Enterados por algunos camaradas de que la situación sin 

dical de Asturias entraba ·en una nueva fase de de~envolvimiento,porque ~l 

Gobierbo General empe~aba a cumplir algo de ijUe lo que ofreciera en epoca 

muy reciente y . en presencia del compañero Secretario.este se ba dir i gido a 

loa que llevan en Oviedo la dirección de las organizaciones de nuestra In

dustria preguntando lo que hubiera de cierto en este aspecto de la s i tua.ción 



provincial j ofrec iendo la ayuda que necesitaran para que cuanto antes estu 

v ieran todas nuestras ~acciones en la debida forme. legal a que aspiramoa.An 

tes de llegar a su destino esta carta de la Federación.el compafiero de ~rae 

cia ha recibido un telegrama rogando su presencia en Oviedo por lo que esta 

ba ocurriendo desde el sábado por la tarde. 

La impresión que ofrecia esta huelga.era la d~ una manifestación 

de protesta por las peticiones de penas de muerte. que habian formula.do por e 

el Gonsejo de guerra que juzgaba en estos dias a los encartados en los auoe 

sos de Octubre en Turón.Pero la verdad es que el movimiento se ha desarrolla 

do de manera muy distin~a. 

¿bierto un local hace pocos dias,en el que debian instalar sus 

servicios sindicales las organizaciones de la Unión Qeneral de ~rabajadores, 

Comunistas y Gonfederaoión Nacional del Trabajo,lo primero que acordaron fué 

pregentar unas peticiones a uno de los patronos que mas personal tienen tra

bajando en la actualidad.Este se ha negado a aceptar las propuestas de loa 

trabajadores que en una de sus obras celebraron una reunión de las llama.das 

magnas y en la que han acordado . sostener esas peticiones.Sin que medieran 

las entrevistas propias de estas situaciones entre los representantes de la 

organización obrera y las autoridadades.se ha heoho un trabajo de propaganda 

a favor de la huelga general que cuando nosotros llegamos estaba en todo su 

apogeo pues contados eran los compañeros que trabajaban en alguna de las cons 

trucciones de aquella capital. 

En lae · primeras conversaoiones,pudimos darnos cuenta de que el aon 

flicto está inspirado por los elementos ajenos a nuestras organizaciones y que 

de ba.ber·tenido estas elementos persona.les oa¡acea de hacer frente a la situa 

ción,posiblemente se hubiese evitado al menos por el momento.~ratan. de oonse 

guir que los patronos cu~plan las obligaciones que les impone la Ley de Con

trato de Trabajo asi como el acuerdo del Jurado flixto relacionado aon la jor

nada de cuarenta y cuatro horas semanales.Todo permite esperar que la huelga 

termine en malas condiciones por cuanto la actitud del ~obernador no puede 

ser mas violenta contra ella.Ha procedido a detener y aeportar a buen número 

de compañeros que :riada tienen que yer con el conflieto y hasta se ha llegado 

a anunciar que si alguno de nosotros estaba en Oviedo con intenc ión de myudar 

el movimiento.se veria en la necesidad de proceder conforme acons ejan las ex i 

gencias de+ orden público. 



No nos ha parec ido prudente intero~der ceraca del Gobernador en 

defensa de la libertad de los numerosos compañeros deteneidos.porque estab 

ble c i da la pr emisa de que el movimiento ea ilegal.todo lo demás lo suminis 

tra el arbitrio de un hombre para qui~n todo movimiento coleot~vo signifi

ca una gaave amena.za para la tranquilidad social de •sturias.Laa Última.a 

visitas de compañeros interesados en la huelga.acusan un estado de depresi 

ón que bien pudiera convertirse en deseo de terminarla de oualquier modo. 

No hay a nuestro juucio mas que· dos posi1iione s posibles ante este heoho de 

caracter sindical:dejar que los acontecimientos discurran como buenamente 

pu4dan y que llegue un di.a no.lejano la derrota _del movimiento.o declarar 

paldinamente que ea un eruor táctico de primera importancia y debemos opo

nernos a él arrostrando las responsabilidades a que haya lugar.Esto segund 

do es dificil si ~e cuenta con la escasa capacidad de algunos de los .compa 

ñeros a quienes las circunstancias han puesto al frente de las organ,izacio 

nea obreras que aigu~n nuestra táctica. 

Concedemos gran importancia a la situación que crea a nuestras 

organizaciones de Oviedo.la persistencia de un organiSIDo tan falto de resp 

ponsabilidad oficial como el Comité de Enlace que pareae el mas indieado 

como posible responsable de lo que sucede en Oviedo.~e ba dicho a nuestros 

compañeros,que de ningun modo es tole.rable que compartan, la vivienda de la 

organización que ellos representan con entidades como el Sindicato Unico y 

la Confederación Unitaria.Qne es una equivocación de lo mas doloroso que 
' 

puede darse,declarar una huelga cuando apenas hemos conseguido abrir un 

local de medianas condiciones para que comiencen a funcionar los compañe~ 

ros organizados y que deben resolver esas situaciones con la mayor urgencia 

que puedaa~ p)les de lo contrario tememos mas de un descalabro para la or

ganización que ellos reepresentan. los que pidieron parecer en orden a la 

conveniencia de facilitar personal a los patronos que lo pidan cumpliendo 

las condiciones que defiende la organiaación.se les dijo que no vemos di

ficultad en ello ya que por pooo que sea lo que :3e mejore.siempre represen 

ta una ventaja ver que los patronos ocmienzan a dividirse en asuntos como 

el que tienen planteado las organizaciones de 0viedo. 

Tememos que esta huelga retrase un poco la normalidad de las 

organizaciones obreras de Asturias ya que en nombre de ellaa,resulta d ifio 

cil en estos momentos ha cer gestiones con obj~to de que comi~ncen a funcio 



nar tan pronto oomo debieran.Por lo que respecta a ootizaoión y demás pormeno 

re a sindiaoles ,la situación presente en ksturias,ofrece escasas difere:mci~s de 

oomo la conocimos hace unas cuantas sema?E.s durante nuestra visita en nombre d 

de la Unión General de irabajadorea.La Comisión Ejecutiva,ba aprobado esta geu 

tión asi como los gastos que tuvo como consecuencia. 

La ~ociedad de Albañiles de Villena,comunica que ab ierta la Ca

ea del Pueblo y libertados muchos de los compañeros que estaban sufriendo pri 

sión desde Octubre pasado,las organizaeiones entran en un nuevo periado qua 

puede llevarlas en poco tiem~o a una situación completamente distainta a la 

que han atravseado desde h~oe algunos meses.Se les contesta haciendo las reco 

mendac iones corrientes en estas c ircunatanciaa e insistiendo en la necesidad 

de que no dejen pasar mucho tiempo a in comenzar a abonar algun dinero a cuen

ta del importe de sus debitos por cu tas reglamentarias. 

De Talavera,escribe la uociedad de ~intorea en la que son muy 

pocos los compañeros dispuestos a seguir organizados.La Industria a qu.e se de 

dican estos camaradas,sufre una crisis tan grave como otras muchas en nuestro 

pais y si a esto se suma lo que representa la presión de las derechas contra 

todo lo que signifique deseo de mejoramiento de los trr abaj dores,puede tener

se una idea muy cercana de la realidad en cuanto a lo que sucede en Talavera 

en estos tiempos.Se insiste sobre los compañeros que nos escriben,para que tra 

ten de salvar la situación el plazo mas corto que puedan sin olvidar las obli 

ganciones morales que les impon.en los compañeros que sufren prisión por conse 

cuencia de los sucesos de 0ctubre o algun otro motivo de carcater politi~o-so 

cial. ij omo en casos anteriores,se recomienda encarecidamente procuren atender 

la situación administrativa con la .11·ederación a la que todos debemos prestar 

las atenciones que pódamos datas las diffcultades presentes. 

De Abarán y Jerez dé la itontera ,tambien se han recibido laa pri ,. 
meras comunicaciones después de Octubre y en cada una de estas cartas,se tra-

ta de recoger lo mejor posible la situación en que se encuentran las organiza 

cienes que las suscriben.Siguen cerrados algunos centros y en los que se dis

pone la apertura,los trabajos ~e nuestros compañeros se consagran a restable

cer la normalidad en la vida de las organizaciones.A todas estas s e l es ofrece 

nuestra cooperación en la maddida que la necesiten ya que los mome n t os ofrecen 

todavia alguna dificulyad y es necesario prestar nuestra asistencia a quien 

la necesite. 



La organización de Albañiles de ~aragoza,esoribe una carta en la 

que hace ciertas aclaraciones respecto de su situación reglama.ntaria con la 

T JJ' , esoreria de esta ederacion.El compañero encargado de estoe trabajos.ha con 

teetado aclarando los concetos ~e la organizacion que nos ocupa para haaer la 

comprender el deber de todas las federada s de pagar por t odos los trimestres 

naturales segun disponen los itstatutos que tenemos el deber de respe t ar l o mas 
.... 

exactamente que podamos. 

La Federación .Locial de la dificación de Ferrol,pre~ta su confor 

midad a la cuenta que le mandamos recientemente y respecto de la cual babia 

formulado algunas observaciones.se le ha contstado celebrando hayamos llegado 

a un acuerdo en cuestión tan importante como la que se vino tratando en varias 

comunicaciones.Tambien se les ha escrito pidiendo nos dtgan con qué fecha de

bemos dar de baja a la organización de uficios Varios de Neda porque en la car 

peta de esta Federación,no encontramos dato ninguno que nos permita proceder 

con la debida seguridad en todos estos asuntos. 

Una comunicación de la So~iedad de Canteros de Pamplona,contestan 

do nuestra carta relativa a la huelga general declarada recientemente de acue 

do con otras organizaciones,dice concretamente que si antes no nos dijeron 

nada de lo que han hecho,es porque estaba fuera de Pamplon(L el compañero Se

cretario de esta Sociedad. 

No ha sido posible . comprobar nuestras denuncias ante el •inisterto 

de '!'rabaj o por infracciones a las normal.as vigente e en Alcalá de Henares y 

Aranjuez.Cuando fueron los encargados de la lnspección,los obreros han dicho 

que todo estaba en debidas condiciones.Se ha insistido cerca de esta~ entida 

des,por si les fuera posible aclarar un poco mejor los términos de st1s denun 

ciae al objeto de hacernos cargo de ellas ante el Ministerio del Ramo. 

4CUERD'os.se acuerda contribuir con mil pesetas a la suacripoión na

cional a favor de los compafl.eros presoa por · los sucesos de Octubre lamentando 

que nuestra situación económica no permita llegar un ppco mas lejos.J.probar 

la Oircula.r 26 en la que se plantea ante nuestras seeoiones una corta serie 

deasuntos con objeto de darles ocasiona que escriban con mas frecuencia que 

lo hacen ahora.Publicar el Boletin de la Federa.ciÓn · si lo permite la Censura 

oficialc con- objeto de dar cuenta de la situación económi~a de la Federación 

a todas nuestras Secciones. 

/(u}Ztn~ ón y se extiende acta ;t;/,. 



eta ae l a s esión ordinaria celebrada por la Comisión ~jecutiva de 

l a Federación l acional de la ~difioaoi6n,el uno de Junli o de mil novecientos 

treinta y cinco.Preside Nicolás Gonzalez y asisten aria.no Vtllaplana,Felix 

llena,Antonio Torbellino y Antonio Fernandez.Tambien asiste el Secr•eaaio. 

Aprobada el acta de la sesión anterior,se da cuenta de las con 

diciones reglamantarias en que se hallan las organ i zaciones de Albañiles de 

Sevilla y ~amo de Onetrucción de Barbantes a las que se acuerda dar de baja 

por débito.Tambien causa baja con la fecha. que indica la Federación de ~e~ 

rrol,la ~ociedad de oficios Varios de Neda respecto · de la. cual s ~ han cam~ 

biado diferentes comunioaaiones en estos ultimas tiempos.De todos estos acu

erdos,se da cuenta a la Unión General de rabajadores. 

PANPU>NA.Se ha recibido una carta suorita por represen.tantea de 

todas las organizaci~nes de la ~difioación de aquella capital,en la <Plª jua

tifivan su conducta de inteligencia con los comunistas y tradieionalistas.Un 

argumento de los que utilizan estos compañeras en defensa de su posioión,es 

el deseo que sentían los traaajadores de la Edificación de mejorar las con

diciones ·de vida y desde que hace unos meses pensaron en mejorar,han desa:pa.

redido las dificultades propias de una división . de tendencias como la qu.e an 

tes les separaba.Que el resultado de la huelga es una de las mejores razo

nes en defensa de su actitud y que ban aprovechado lo mejor que pudieron las 

enseñanzas del tiempo que llevan organizados. 

Se dió lectura a la contestación proyectada por el ~ecretario 

en la que se trata de rebatir los argumentos principales de la que. se ba re

cibido.El triunfo fe la huelga al poco tiempo de planterase,no dice nada en 

favor de pactos como los que se han hecho por,los compañeros de Pamplon~ sin 

conocimiento de los organismos nacionales correspondientes.No es posible sos 

tener que acertamos en la táctica siempre que se triunfa pues hay momentos 

en los ~ualee mas que nuestros aciertos,contribuye a la victoria la equivoea 

ción de· los enemigos.Eor muy grandes que sean las ventajas de esta huelga 

planteada en malas condiciones,la Comisión Ejecutiva no puede aprobar la con 

ducta de nuestras organizaciones alinadas con elementos tan dista?ilJtes como 

los tradicianalistaa que siempre se distinguieron por sus campañas c ont ra 

toda la organización afecta a la Unión General de Trabajadores.En el moment o 

oportuno,daremos cuenta de este criterio al Com~té Nacional de la Feaeraoión 



asi como al Congreso de este organismo naoional.1Se ).a expresado la sorpresa 

que prodaoe ~ la Comisión ~jeoutiva el sistema de oontestaoión colectiva a 

cartas que hemos dirigido a todas las organizaciones federadass de Pamplona. 

La Comisión ~jecutiva,ha aprobado el contenido de la carta que se mandará a 

los compañeros que repre~?mta.Jl las organizaciones de Pamplona y ha elegido 

para la direeoción el nombre del camrada que susorabe en nombre de la Soc-ie 

dad de Uarpinteros para que haga llegar nuestro parecer a todos los demás. 

FEDERACI0N LOCAL DE MADRID.El compañero Mariano Villp)lana~ha plan

teado una cuestión re~acionada con el estado de cotización en que se enouen 

tran las organizaciones de Madrid.El compromiso oontrido por la Federación 

Local de abonar periodicamente aquellas oantidades que permitiera su situa

ción económica,no da el resultado que se esperaba pues cada trimestre import 

ta menos lo que nos entregan que las cuotas señaladas por los lstatutos.De 
~ 

continuar en estas condicionea,no es posible normalizar en mucho tiempo la 

situación actual sobradamente dific~l para que nos interesemos en ella.Con 

este motivo,intervino en la discusión el compa.ffero 1orbellino sosteniendo 

criterio favorable a que se invite otra vez a la ~ederación ~ocal a norma

lizar su cuenta con nosotros.Pero de ningun.modo está conforme en que se pro 

ceda como deseaba Villappana en aligunas de sus manifestaciones quien pare•w 

ce decidi~o a ·que cause baja esta Federación en la Nacional.Se acuerda escri 

bir a la Comisión Ejecutiva llamando su atención sobre las condiciones regl 

mantarias en ,que vive con la Nacional e invitando a que ettudie el asunto 

como mejor la paresaa para darle la solución mas conveniente a todos.Esta 

organización empieza a dejar de pagar sus cuotas a la Unián General de Tra

bajadores y como el asunto tiene importancia,nos ha parecido un deber poner 

lo en su conocimiento para que lo considere en el momento de resolver su Co 

mité Uentral. 

ASTURIAS.Las comunicaciones recibidas de dos compañeros de ~viedo y 
' ~ 

lo que dice otro de la misma localidad que nos ha visitado recientemente,de 

notan que la huelga de la .dificación sigue en las mismas condi~iones que 
~ 

estaba en los primeros dias de plantearse y que el Gobernador ha emprendido 

la campaña de persecución contra los compañeros a, quienes consis dera r espon 

sables del movimiento.Algunos han sido deportados y en la medida que permi 

tieron nuestros medios y la. información de que ae dispone,nos hemos apresu-



rado a avisar a las organiza.eiones obreras de Lugo,por lo que lee s ea posi

ble hacer en ayuda los que se encuentren en aquella provincia.Siguen hac ien 

do lo posible por complicar en procesos o detenciones a algunos de los camr 

radas de la Comisión ' jecutiva de la Provincial lo que se ha evitado en pa:t 

te debido a la diacrección de nuestros camaradas . ]odas estas comunicaciones 

se han contestado opertunamente instando a los compañeros que nos las mandan 

·para que sigan re~ogiendo los datos dignos de conocerse pn la Oomia ión Eje

cutiva.Desde luego.puede afirmarse que ·no r esponden a la exactitud las decla 

raciones oficiales del ~inisterio de la Gobernación. 

La Comisión Ejecutiva,cons~dera de tal gravedad lo que se nos 

denuncia por los compañeros Albañiles de aanzanares q~e no ha ~acilado un mo 

mento en denunciarlo ante el Subsecretario de lrabajo para que proceda a imp 

pdner las sanciones correspondientes a los patronos de la Bdificaoión que 
o 

faltan a lo dispuestos en las condiciones de trabajo elaboradas por el Jura 

do ·~ixto Provincial de la idificadión.Los patronos faltan a la jornada.sala

rios y otras condiciones en forma tal ae descaro que hasta algunos camradas 

separados recientemente de la organizac16n de su oficio. se ban dejado conta

giar por esa conducta abusiva.Se advierte a los oompiñeros de la Junta Dire c 

tiva de lMianzanares que deben disponerse a secundar la gestión de los Delega 

dos de la autoridad si quieren que las gestiones oficiales tengan alguna efi 

caoia pues de lo contrario puede ocurrir que los mismos obreros niegaen lo 

se denuncia por mandato de la organización de quien ~ratamos. 

ALMERIA/Se recibe una carta de la Sociedad de Albañiles de Alme 

- r!a. informando de las malas condiciones de moral sindical en que se encuen

tran la mayor parte de nuestros compañeros federados.De tal modo consideran 

grave .la situación a este respecto que se han ere ido en el caso de dejar en 

suspenso la puesta en vigor de las nuevas condiciones de ~rabajo aprobadas 

recientemente por el ~inisterio.Eato ha hecho que contestemos sin perder 1in 

instant~ haciendo saber a loa compañeros que por nada deben hacer dejaci6n 

de sus derecho y que _en su defensa.deben llegar tan lejos como sea posible 

presentando demandas ante el Jurado •ixto tantas veces ~omo haya necesidad 

de proceder de ese modo.Lam.entable nos parece que el Contrato no se cumpl& ; 
,. . 

pero ea mucho peor ver como las organizaciones obre~as se prest~n si n r esis 

tenc ia cono sentir esos abusos de los pa.tronos. 



Para formular en debidas condiciones las denuncias a que haya lu

gar por i ncumplimiento de bases de t rabajo en las fábricas de mos a icos de . 
A1bacete,se ruega a los compañ~ros que nos escriben mayor concreción en sus 

quejas pues se han olvidado señalar da~os tan importantes como la dirección 

de los locales donde se cometen esos abusos y quienes son los patronos que 

faltan al ~ontrato en la actualidad.~ste es un defecto corriente entre :Js.s 

organizaciones que nos esctiben con el mismo motivo a pesar de haberles di

cho en documentos oficiales lo que debe hacerse para for~ular las denuncias 

en buenas condiciones. ifratan tambien de las malas referencias que tienen 

de la ~ociedad de Albañiles en cuyos componentes parece cude el aesiliento 

de modo tan grave que los patronos pueden hacer de las suyas en orden al Con 

trato de trabajo sin la menor dificultad por parte de l~s trabajadores.Se 

recomienda a los compañeros que nos escriben,digan a los Albañilea en nom-

. bre ae la ljecutiva la necesidad que sentimos de .i·ecibir noticias suyas. 

RIBESALBES.La carta que se nos escribe por los compañeros de esta 

organización,no puede ser mas instructiva en cuanto revela las intenciones d 

de los patronos en orden al cumplimiento de las condiciones de trabajo.De 

los compañeros que cpmponen el oficio,solo una pa,rte trabafa tres diaa ~ema · 

nales y con un salario de cuatro pesetas cincuenta c~ntimos por toda retri-
, ' buciion.Quiere la patronal modificar las condiciones de trabajo de tal modo 

que los compañeros ganen un pooo menos 1;odavia y si es posible,trabajando 

algunas horas rnas.Piden 'opinión sobre esto y se les contesta que deben denun 

ciar el caso al Jurado ~bcto de waetellon para que procedan cuanto antes 

como aconsejen las circunstanaiaa.Esto,oomo es natural,de acuerdo con la F 

Federación Provincial a que perteneaen a la que taro.bien se escribe por ~ecre 

taría. informando de lo que nos comunican los compafieroa Cer'micos de ~ibesal 

bes para que les ayuden en lo posible.A estoa,se les alienta en la medida 

que aconsejan, las circunstancias para que sigan trabajando en bien de la. 

organización como lo han hecho hasta ahora. 

Se recibieron algunas cartas relacionadas con las condiciones de 

pago e información en que nos encontramos oon varias organizaciones.Algunas 

de estas,piden a la .ltederaciÓn se les dispense del pago de cuotas reg l aman 

tarias en virtud de las condiciones especiales en que viven desde Octubr e 

de 1934.Pero como este es un aaunto en el que las atribuciones de l a 1 je cu 

tiva son limitadas,se les recomienda vayan pagaDio aomo puedan en l a segur i 



dad de q~e no vamos a ponerles en el tranoe de que normalicen la situación 

en poco tiempo.Las circunstancias exigen por par t e de todos algun aacrifioio 

y la Federación ya está haciendo el que le corresponde disminuyendo sua ingr 

sos en una proporción muy respetable.Dentro de poco.las organizaciones esta

rán debidamente informadas de l o delicado de nuestra situación.En el caso a 

que nos referimos.se encuentra la Soaiedad de Albañiles de ~ida a la que he 

mos contestado siguiendo la doctrina establecida en los párrafps anteriores. 

a.AMNISTIA.J.a Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores 

comunica que todas las organizaciones que la integran. asi como los antidadea 

del Partido Socialist .deben emprender inmediatamente una campaña en favor 

del indü.lto de los ooilpañeros condenados a la Última pena por el Consej,o de 

Guer~a que ha entendido en los sucesos de Turón.Inmediatamente.nos hemos di

rigido a los Presidentes del Gobierno y de la e-publica soliaiiando e.l indul 

to para los ouatro compá'íeros comprendidos en este grado de responsabilidad. 

Por lo que respecta a las organizaciones.se procurará 4ue en todas nuestras 

cartas.vaya un ejemplar del documento de la Unión oon oojeto de que ninguna 

igno·re el deber que tiene en e ate momento de haoer lo posible por evitar la 

ejecución de la sentencia. 

PROPAGANADA.Las organizaciones de j1cazar de San Juan y tugo.trao 
l 

tan en ssus respectivas comunicaciones de uelebrar alguna reunión 4e propa-

ganda con elementos de la Nacional.A ambas organizaciones se les c·ontesta 

en sentido favorable y rogando se nos avise con tianpo para preparar el via 

je de conformidad con sus conveniencias. 

En Herencia.se ha normalizado -las ituación e?& lo tocante a la Gas 
. 

del ~ueblo;pero las condiciones de t rabajo en que se encuentran los compa-

ñeros de la -dificaoión y del campo.son de lo peuu que puede · darse ya que lo 

unico que tiene validez es lo que diGponen los patronos entregados como ea 

natural a la defensa obstinada de sus intereses particulares. , 

No es muy buena la situación de los compañeros Albañiles de Grana

da donde tambien se ha conseguido abrir la Casa del ~ueblo sin que esto in

fluya muy favorablemente en el animo de los asociados.Cuesta trabajo llevar 

a la Junta Genrral número suficiente para tomar acuerdos y nuestra c ont esta~ 

oión.como en otros casos.debe dirigirse a convencer a quienes leen l as aomu 

nicaciones,de que por nada deben desistir de trabajar con entusia~mo por el. 

progreso de las organizaciones obreB•s. 



~e contestan car tas de las organizaciones de Canteros de ua sa s del 

Señor,donde se nos diee que la crisis de trabaJo y la persecución consigui

ente a los sucesos de Octubre,son las causas principales ~el estddo de dehi 

lidad de la organización obre,ra.Hay poeos compañeros dispuestos a cotizar 

y esto comp~ica gravemente la situación de algunos sitios entre l os cuales 

se encuentra este anejo del Munici~io de lfonovar.se les .ha contestado exc i

tando su celo por el progreso de la organización local a que pertenecen. 

La organización de Peenes de Linares,escribe contestando nuestra 

ircular reciente.La, crisis de trabajo impide saber si se cumplen o no las 

condiciones acordadas por el Jurado Mixto~La Federación Brovinaial no fun

ciena desde hace bastante tiempo y por lo que r~apecta a los compañeros de 

la organización en cuyo n~mbre se nos escribe,son pocos los que se encuen

tran en condiciones de pagar sus ouotas a la organización. 

Por ultimo,se ba conocido de una earta de Puerto de la Cruz 

en la que nuestros compañeros informan brevemente de la situación local en 

aquella población.Han impuesto ~ giro paraouotas reglamentarias y carti

llas federativas y como estuvieron alausurados duran•• algunos meses,piden 

que la Federación les dispense del pago de las cuotas del primen trimestre. 

Se ha. contestado esta parte de la carta recogie~do el sentido de nueatroa 

acuerdos anteriores a.u.alea son que la. J.!,jecutiva no puede dispensar a las 

3eccion~s del cumplimiento de sus deberes.porque no tiene atribuciones re

glame~tariaa para ello.Los problemas nacionales que tenemos pendientes de 

solución son bastante graves para que llamen la atención de todos en el sen 

tido de procuran algunos elementos de defensa para las Jucñas inmediatas con 

tra la reaación y sin dinero es dificil haoer frente a esas necesidades • 

. No habiendo mas asuntos que tratar, se levanta la sesión exten

diendo la presente acta que como Secretario certifico. 

El .Pr.esidente. 

~~~· -



Acta de la reuni on celebrada por la Comisión Ejecutiva de la 

Federación Nao_ional de la .u.dif ioaoión, el ocho de Julio de mil novea. ientoa 

treinta y cinco.Preside Nicolás Gonzalez y asisten Antonio Fernandez,San

tiago Garcia,A.ntonio Torbellino,y ~elix Mena.El Secrerario· ae encuntra fue 

ra de Madrid en cumplimiento de deberes de la Federación. 

BAJAS.Por encontrarse dema~iado a t rasadas en el pago de cuotas 

y'no tener noticias que nos permitan conocer la situación de algunas Soaie

dades,se acuerda dar de baja a las siguientes:iamo de Construcción de Mue-
1 

las del Pan, amo de la Edificación de La Salana,Teje~os,de Guadalajara, y 

lbañiles de Navas de ~an Juan.Siguiendo la costumbre establecida con la 

Unión Gen~ral,daremos cuenta de estos acuerdds a la Comisión Ejecutiva. 

ll Sindicato de la eonstruccién de Eontevedra,acusa recibo de 

una U1rcular publicada recientemente por la Nacional en la que se ruega a 

nuestras organizaciones el mayor celo posible en las cartas con la Ejecutiva 

cumplimiento de condiciones de trabajo,campafia en favor de la amnistia y 

otras de igual o muy parecida importancia.Se advierte en esta carta que los 

compañeros de quienes tratamos ouantan con un número de elementos organiza~ 

dos muy superior al que s~ registra en sus última.a cotizaaionea extremo que 

se ha heoho notar en ~uestra. contestación por el compañero tesorero.se les 

ofreeen las facilidades posible s para resolver sin daño para la organización 

en el caso de que se les haya pert4o un aomprobante que solicitan. 

En una carta de la organización de ~in~ores de Talavera,ae pi-

de a la Federación el e atado administra~ivo en que se encuentran estos oom

pañeros con la Federación Nacional pues cUBntan con algun dinero y aun siend 

d'o dificiles la2 condiciones en que se encuemtran tienen intención de norma 

lizar el pago lo mas pronto posible.Hal'!l. enviado alguna cantidad por cupones 

y cartillas y nos suministran algunos da.tos de intereéa respecto de la si

tuación de laa demás organizaciones fede'radas en la looalida~.Loe Carpinte

ros son objeto preferente de l~s persecuciones del poder politico de Bepe.ña 

y en cuanto a los compañeros ~lbañiles,parece que les falta la resolución ne 

cesarta en estos casos si han de salvarse algunos de los peligros que se cier 

nen contra todas nuestras organizaciones.se le han enviado los comprobantes de 

la cantidad girada y se le dan las explicaciones necesarias con e l fin de que 

desaparezca la mala inteligencia que sin duda ha habido en la interpretación 



de nuestras comunicaciones anteriores.La Federación Local de Madrid oomunica 

que viene cumplinado sus de be res c on la Nacional en l a medida que consienten 

los medios de que dispone ya que si bien es cierto que las cantidades entregg 

das a cuenta' de cupones no son iguales a los que se le facturan por un tr i mec 

tre de los primer~s que deben,esto obedece a que muchas de sus Seciones se en 

cuentran en una situación de a traao que perturba un poco su· administración. Vi 

enen pagan con sujeción al ingreso que tienen en la aatualidad cuando noso

tros hemos partido al enjuiciar esta cuaestión de lo que importan los trimes 

tres aneerio~es cuando eran mayor número de federados. 

Se conoce de una oarta que el Secretario remitió al compañero 

~uirino óalvadores de Zamora,rogando nos informe nuevamente de las condicio~ 

nes en que se encuentrsn las Sociedad~s de la ldificación de aquella capital. 

Race algun tiempo nos dirigimos a _las respectivas entidades sin que hasta aho 

ra s.e haya tenido contestación sobres estos compañeros, 

La Federación Provincial de iiugo,se muestra ~onforme en que se 

hagan las· reuniones de propaganda de que tenemos tratado en varias cartas du

rante los dias seis siete y ocgo del corrriente pues reconociendo la distanoi 

a que separan algunas de las poblaciones que figuran elilJ. nuestro plan,no es 

posible hacer las reuniones en menos tiempo del previsto.Se ha contestado in 

mediatamente diciendo a los compañeros qu.e por nuestra parte estamos en la 

mejor disposición para atenderles .en sus deseos. 

En una carta de la Sociedad de Albañilea de Hellin.se nos habla 

de las dificultades .con que tropiezan para el exacto cumplimiento de las con 

dioiones de trabajo.Se ha denunaiado 'al ~inisterio de Trabajo lo que sucede 

en liellin a esté respecto por si . tenemos la fortuna de que se hagan las visi 

tas de inspección encaminadas a resolver lo que alli viene sucediendo.En lo 

que respecta al pago de cupones de la Federación,se les darán las facilidades 

que piden siempre que por au parte se haga lo posible por comenzar e.n breve a 

resolver esta situación reglama.ntaria. 

Las condiciones en que semencuentran los compañeros Canteros de 

La Romana.hacen pensar a la Junta Directiva en la conv eniencia de abrir una 

amnistia para que ingresen en la Sociedad mu~hos de l~s compañeras que causa 

' ron baja por unos u otros motivos.No vemos inconveniente en que s e proceda 

11.1\0 como se proponen estos compañeros ya que las organizaciones locales tienen 

+ t/y 
A Ltl 



facultades para resolTer estas situaeionea considerando la situación de cada 

pueblo.Interesa a la Federación ~acional restablecer la normalidad oon sus 

organizaciones en la medida que permitan las circunstalíICias de cada sitio pa 

ralo cual no consideramos dificultad de ninguna. clise e• que se haya produ

cido alguna baja en el número de compañeros asooiados.Te~mos la impresión• 

,de que las organizaciones obreras de nuestro pais ban de encontrarse pronto 

en una situación un tanto delicada si quieren combatir con eficacia a las fuer 

zas reaccionarias para lo cual nos parece preciso un caudal relativamente im 

portante con el que se pueda hacer frente a estas situaoiones.No concedemos 

la mayor importancia al número de compañeros que hJYan de cotizar inmediata

mente.porque nos damos cuenta de que esto no depende casi nunca de la buena 

voluntad de los elementos directivos. 

L todas las organizaciones federadas de la provin~ia de daén, 

se les ha dirigido una oarta expresando nuestro deseo de recibir noticias que 

nos pongan en condiciones de saber si se encuentran en buenas o malas condici 

ones locales.Sabemo~ que se constituy6 un organismo provincial en el que se 

esperaba con fundamento alguna actividad mayor de la que ha desarrollado y 

lamentando el error que hayamos sufrido,no tenemos derec80 a retrasar un mome 

to mas la comunicación con nuestras Secciones. 

En nombre de la organización de Albañiles de ~orrenueva,se nos 

escribe una carta explicando las condiciones locales de esta organización.La 

clase patronal per*igue en aquel pueblo con la misma rudeza que en otros much 

choa;pero el temple de los compañeros que estañ al frente de la ~ociedad per 

_mite creer que en poco tiempo se rehaga.a de los efectos produoidos por la re

presión del movimiento de Octubre de 1934.Se insta a los compañeros que nos 

escriben a que cuanto antes,remitan alguna ~antidad por cupones de la Federa 

ciÓn ya que las condiciones en que nos desenvolvemos son suficientemente di

fiailes pira abandonar esta parte de nuestro trabajo.Nuestros recursos están 

limitados a los ingresos que por cuotas proporcionan las organizaciones fede

radas y no es posible sustraerse a la obligación de recordar a qui~nes lo neo 

cesiten las condiciones en que se encuentran. 

PAMPLONA.Se ha escrito al oamrad a que aparece como oecretario 

en algunos documentos de la Federación L9cal de la !dificación de Pamplona , 

preguntando algunos Qatos de interés para que la Nacional sepa como aebe en-



tenderse con las organizaciones de la capital de Navarra. be concretan nues 

tras aspiraciones a que nos digan l a fecha ae const i t ución ae aquel organis 

mo,entidades profesionales que le componen.un ejemplar de los Estadtutos 

que les sirvvn de normas de funcionamiento y sistema. de cotización que tie

nen establecido . 

CONSULTA.Con la publicación de un articulo de preBlla en la loca

lidad defendiendo el frente unioo a todo trance.los compañeros de Euerto de 

la Cruz se encuentran en un eeado de confusión que puede perjudicar a las 

organizaciones si pronto no se reciben noticias de los organismos autoriza 

dos para orientarles.Sintiendo que esta carta se haya recibido con retraso 

para contestarla en la fecha que necesitan nuestros compañeros de Puerto de 

la Cruz.les hemos dicho que no tienen necesidad de rectificar la linea de 

conducta que se deduce de las comunicaciones de la Unión General a propósi

to de nuestras relaciones con los elementos comunistas. 

La organización de Uarpinteros de titoria informa de las cues

tiones a que se contrae nuestra Uircular de hace algunos dias.Parece que 

los patronos vienen cometiendo algunos abusos en orden al ~umplimiento de 

las condiciones de trabajo.~om tenemos noticias de que el ~iniatro se pro

pone modificar esta Ley.es conveh.lente esperar la ooluc·ión que tenga el 

asunto por ai fuera posible normalizar el cumplimiento de los contratos al 

amparo de la legislación social.En otro caso.haremos por loa compañeros de 

Vitoria lo que venimos haciendo con otros muchos qn.e se encue~tran e~ pare

cidas condiciones. 

De Ponte Silleda.se nos escribe informando de las malas condi

ciones en que vive la organización federada.Los patronos proceden ClOn el 

mismo rigor que en otros muchos sitios contra las condiciones de trabajo 

establecidas por los )urados •1xtos y como no ven cerca una solución conve 
~ 

niente para loa compañeros asoci4des.piesan declrar la huelga.se les con

testa haciendo algunas observaciones ' interesantes con objeto de que mediten 

un poco antes de proceder a la paralización del trabajo temiendo que ese co 

conflicto pueda terminar en malas condiciones para los compañeros a quienes 

tratan de defender de las ambieones de los patronos. 

~o nos 
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La ~ociedad de Albañiles de ~ranada.completa los informes que 

maddara en cartas anteriores destacando la falta de interés de much os 



de sus asocidoa a quienes no interesa con la intensidad debida todo cuanto se 

plantea en la vida sindical con caracteres de apremio indiscutible. Loa Jur a

dos it'ixt os funcionan en ma l as condiciones y esto sirve a los patronos para 1m 

poner su voluntad contraviniendo lo establecido en los contratos.En la mayoría 

de los tajos,se trabaja mas de las ocho horas.No vemos inoonveniente en denun

ciar lo que se nos diga por las organizaciones siempre que estas noa respondan 

de que al tiempo de hacer las comprobacione s necesarias.encuentren ayuda en 

los compañeros perjudicados.Si falta esta condición.no es posible responder de 

lo que consigamos por muchas que sean nuestras gestiones a favor de 12. quelloa 

compañeros. 

Oidas las manifestaciones que hi~o en jecretar!a un camarada de A

ranjuez,hemos formulado una denuncia ante el ~ubsecretario de Trabajo pidiendo 
, . 

su intervencion en las imracciones cometidas :por los patronos de la Edific·a-

ción en lo que respecta al cumplimiento de la jornada semanai.Para comprobar 

lo que se nos denuncia.sería suficiente que el Ministerio dispusiera la visita 

en sábado por la tarde y verían trabajar a todos los los obreros ocupados en 

la ~dificación. 

Tambien se ha escrito a este departamento ministerial.señalando lo · 

injusto de la conducta de los patronos Tejeros dé Alcira quienes han procedi 

do al despido de los compañeros que no se conforman con trabajar en tan malas 

condiciones como se nos dijo en una carta de hace pocos dias.Han procedido al 

despido de todos los perjudicados con la intracción del contrato creyendo que 

de este modo conseguirán reducirles a condiciones iguales a las anteriores a 

la existencia de la organización obrera. 

tn un oomunioado del Sindicato de Burgos,se nos dice que ha termi

nad-O la situación de clausura de las organizaciones de la localidad .Han remiti 

do el importe de los cupones semanales de un trimestre y de las cartillas que 

necesitan para atender las de los asocidos en aquella organización.De todo ello 

se les ha acusado recibo y en nuestra carta.se les hacen las recomendaciones 

de circunstancias en una. situación tan deliaada como ea la presente para la or 

ganización obrera de nuestro pais. 

La información que remiten los camradas de Asturias en or den a la 

marcha de la huelga declarada por iniciativa de los sindi&aliatas,no acusa me jo 

ría notable en la situación.El Gobernador permanece fiel a su designio de hun

dir el movimiento pensando que de ese modo daiie. profundamente a las organiza.oio 



nea obreras y por su parte,los aompañeros siguen fieles al movimiento pensan

do qtte de seguir unidos el triunfo ba de llegar a conseguirse.Hemos acusado 

recibo de esta comunicación manteniendo el mismo 9riterio respeto de la huelga 

y que por cierto conoeen los Qompañeros que.nos escriben.No es de suponer que 

los patronos rompan pronto con el Gobern~dor , porque este ha llejado a Astu

rias IB.ra servir sus intereses y ~i por casualidad se produce alguna vez en 

tonos que hagan pensar otra cosa,esto puede obedecer a qt11e el cunfli9to llegue 

a preocuparle al cabo del tiempo que lleva planteado. 

Se ha contestado adecuadamante una carta del compañero Uañizares 

de villena en la que se nos informa de que terminó el estado de prisión en 

que se ~ncontraban desde Octub1·e buen número de nuestros cama.radas.Los condena 

dos por cosas leves tienen cumplido el tiempo que representan las sentencias 

y esto hace que todos se encuentren en debidas condiciones de libertad. 

La carta que remiten los compañeros Ladrilleros de álcira,responde 

en su contenido a lo que dejamos.escrito en relación con los abusos de lapa

tronal contra las condiciones de trabajo.~e les ha contestado a estos compa

ñeros poniendo a su disposición todo lo que sea posible realizar en su ayu4a 

a esta Comisión Ejecutiva.Subleva el an~mo saber como ~e conducen elementos 

tan reaciós como aquellos patronos a cuanto represente mejora en las condicio

nes de vida de los obreros que tienen la a. esgracia de tratar con e llos..La Eje 

cutiva se ha manifestado de acuerdo con el sentido de es~as gestiones de las 

que espera un resultado favorable si el Subsecretario de Trabajo cumple lo 

que nos tiene prometido reiteradamente. 

No habiendo mas asuntos que tratar,se levanta la sesión exten 

diendo la presente acta que como Secretario certifia.o~ 

El Presidente. El ¡¡¡¡eoretario. 

~ 



Acta de la reunión ordinaria aelebrada por la ~omisión Ejecu 

t iva de la Federación Nacional de la ~dificación,el ocho de Julio de mil no 

veoientos ~reinta y cinco.Preiide el compañero Nicolás Gonzalez y asisten Ma 

riano Villpalna,Santiago Garcia,Antcinio Fernandez,Antonio Torbellino y Anas

tasia de Gracia excusando su presencia el compañero Mena por ocupaciones urg 

gentes de la organización a que pertenece.se aprueba el acta de l a sesión an 

terior. 

SEVILLA.Habiendo recibido un giro postal con dinero a cuenta de lo 

que debe por cuotas la organización de Albañiles ~e ~evilli,la Ejecutiva ha 

tomado el acuerdo de dejar sin .efecto la baja de esta ~ección que se habia e 

comunicado a la Unión General de Trabajadores en fecha muy reciente. 

El compañero Froilan Miranda,informa a la Comisión Ejecutiva 

de lo que ocurre en Tauste con las organizaciones obreEas en las que parece 

se ha sentido gravemente la repressión de los elementos oficiales encargados 

de sofocar el movimiento de Octubre pasado.Remite una. cartq del aecreta~io 

de la organización a que nos referimos dando expliaaciones respecto de lo 

que puede hacerse en aquella localidad si los ü~mpañeros libres ~udan un 

poco a la Federación.Por el momento,se toma buena-nota de los deseos e in4i 

caciones del compañero a quien nos referimos y si se nos dan las facilidades 

necesarias para el caso,celebraremos una- reunión de propaganda en ~auste lo 

mas pronto posible. 

Trata el compañero Miranda de las condiciones en que se encuen 

tra la organización de nuestra Industria en Zaragoza y dice que todo cuanto 

se baga tiene caracter provisonal ya que los compañeros encargados de 1~ di

reccción de estas organizacionea,se encuentran en la mejor disposición para 

atender las ~ndicacionee · que reciban de ~a Comisión Ejecutiva.No es posible 

dar otra orientación a estos compañeros,que la de insistir en que sigan tra

bajando por rl progreso de las organizaciones pues mientras lleven la vida 

que en la actualidad,de poco ha de servir que se modifique la estructura que 

tienen desde hace varios años. 

ALBOX.Una extensa carta de ""lbox contestando a la Circalar que di 

rigimos a las organizaciones hace poc tiempo,tiene por objeto principal ha

blar a la Federación del asunto que llevan entre las dos organizacione s de l 

pueblo desde hace nns de un afio.La Dipu&&ción Provincial no entrega el diner 

ro que importan las certificac i ones de obr a que tiene ejecutadas la Sociedad 



Nueva Vida y esto hace que los compañeros que trabajaron en esas obras ten

gan pendientes de pago l os jornales de una larga temporada.se ha escrito a 

la Sociedad de Albañiles de Almería,pidiendo su intervención cerca de la Di 
~ 

putación para que entreguen cuanto antes el importe de las certlfiaciones a 

la Sociedad contratante de esos tra}a~os . En lo que respecta a la situación 

de violencia en qu~ se encuentran estas dos organizaciones de la Unión Gene 

ral,se recomienda a los nuestros bagan de su paete lo posible por e~itar es

tados de cierta naturaleza que puedan perturbar las · rela~iones mas de lo que 

ya se encuentran por este motivo. 

PROPAGANDA.El ~ecretario ha informa.do a lbs compañeros reunidos de 

los act~s de propagande celebrados en la provincia de Lugo durante los dos 

Últimos domingos.En todos ellos ha habido buena concurrencia dadq la impor

tancia de las poblaciones visitadaeq que Iueron Ribadeo,Vivero,Moniorte y 
' 

~ober.A continuación,se han examinado las comµ.niaiaciones que remiten con es 

te mismo objeto las Sociedades de ~lbañiles de Álcazar de uan Juan adonde 

es casi seguro vayamos dentro de dos semanas porque antes de esa fecha de

ben celebrarse actos con nuestra intervención en algunas otras looalidades. 

Se escribe al compañero Luis Romero preguntando cuándo puede · comenzar las re 

uniones de la provincia de i ontevedra que tenemos en priyecto ae acuerdo eon 

la Federación Looal de Vigo.De lo que conteste este compañero,dependerá lo 

que nosotros digamos a los camaradas de las organizaciones de aquella loeali 

dad de quienes se ha. recibido carta con este mismo objeto. 

La Ejecutiva se encuentra .en las mejores condiciones de animo 

para complacer en lo que piden lms compañeros de Colmenar Viejo quienes pre 

paran una reunión de propaganda dentro de poco tiempo.En esta reunión,es po

sible que intervenga un representante de la FederaóiÓn Socialista de la Pro 

vinoia de Madrid y en nombre de la Nacional de la ~dificación,toma.rá parte 

en ese acto el compañero Antohio Fernandez.No es posible complacer a estos 

camaradas en lo que piden para hacer frente a sus óbligaciones con el pro

pietario del Centro Obrero,porque an las mism~a condiciones sen encuentran 

otras muchas organizaciones de la Federación y no estamos muy sobrados de . 

recursos económicos. 

Se acepta en principio la invitación que·nos ha~en los compaña

ros dé Villaverde.para tomar parte en una ~eunión de propaganda que piensan 

/vcelebrar dentro de pocos dias.Por las condiciones en que venimos trabajando 

~~~ 



se les ruega señalen para ese acto una fecha de trabajo pues los domingos te 

nemos que salir a una porción de loaalidades donde los ~ompañeroe sienten la 

misma necesidad de reuniones que siente en este momento la organizaci6n que 

nos escribe.Tambien nos hemos dirigido a las organizaciones de Villaluenga 

tratando de cumplir el ofrecimiento que les hicimos por conducto de los óom-. 
pañeros que trabajan en la Fábrica de ~emento diciendo que estamos a su dis 

posición para cuando crean puede celebrarse el acto de que tenemos tratado 

desde hace algunos dias.Pero en su contestac ión aseguran que el tiempo es poc 

co oportuno para esas reuniones en virtud de estar en el campo la mayoría de 

los compañeros asociados. 

Aunque son poco optimistas las impresiones que se reciben de 

la organización de Albañiles de Calahorra.se ha contestado.al compañero Qua 

manad esta carta diciendo que debe agotar todas las posibilidades de que dis

ponga antes de autorizarnos para dar de baja por disolución a esa Aociedea. 

Contesta la §e •1bañiles de La Vileta la Circular 27 que hemos 

enviado recientemente y al final de la carta,se nos pregunta lo que puede ocu 

rrir en nuestro pais aentro de poco en orden a la aplicación de la jornada de 

cuarenta horas semanales.Las condiciones en que aotuan las Conferencias inte 

nacionales del Trabajo,obligan a los paisee a tomar decisiones en relación 

con ~us acuerdos convirtiendo en leyes los de la Conferencia Intranaciona.l. 

Esto nos hace pensar que todavia pase algun tiempo hasta que en ~spafia sea 

una realidad la entrada en vigor de loa acuerdes de la ultima ionferencia • . 
in la inforrnadiÓn que hacen los compañeros de Miranda an orden 

a loa asuntos planteados por nosotros en la misma ~ircular,se nos dice que 

la gestión de la Junta ~irectiva anterior ba sido desfavorable para la org -. 
nización de que tratamos.Tienen much(IJ)S c~pones y cartillas sin utilizar y por 

lo que hace a las aondiciones de trabajo,son tales las infracciones que aomet 

ten los patronos que acaso se vean en la necesidad de plantear un conflicto 

en defensa de las mismas.Se lee recomienda no pongan demaaiaao calor en la 

censura contra los compañeros que les han precedido en los cargos;que hagan 

lo posible por remediar lo que ocurre en la organización y que no declaren hu 

alga sin agotar previamente los recures a au alcance para normalizar la situa 

ción con los patronos .Estando en las condiciones que nos dioen,se advierte 

con facilidad el peligro de planteas movimientos de cierta naturaleza . Y s i 



sus gestiones no dieran el resultado que Jusaan.pueden dirigirse a la Feáe 

ración de nuevo por si la Ejecutiva puede hacer algo por salvarles de las 

malas c~ndici ones en que se encuentran. 

La Unión General de trabajadores.remite una Circular en que 

se contestan algunos conceptos publicados en el periódico Democracia que 

publican en Madrid los compañeros que, a su debido tiempo explicaron una ac 

titud contraria a la posición general del Partido y de la Unión . Como se 

trata de una ~inalidad defensiva de lo que se consid~ran ataques peronalae 

a determinados compañeros,nos limitamos a tomar acta del recibo de este do 

aumento. 

Se ha tomado el acuerdo de dirigirnos a la Ejecu:iva de la Unión, 

pidiento criterio en orden a la reforma. del Censo Electoral ~ooial del Mi

nisterio oe Trabajo y a la. modificación de la Ley de Jurados Mixtos.Urge 

actuar ceroa de nuestras organizaciones p~ro no conviene m eerlo sin cono

cer previamente cual es el pensamiento de la Uentral a que pertenecemos. 

Tambien se recog~rá el sentido de una Circular de la misma Unión,en la que 

se encarga a todas las ~ederaciones nacionales la mayor actividad en la 

recaudación de fondos con que atender a los c'ompañeros presos como consecu 

encia de la huelga general. de Octubre.l!._aremos una Circular en breve.en la 

que se recogerá este problema con la miema atención que debemos poner en 

todos los que nos plantean los o~ganismos nacionales a que pertenecemos. 
I 

El compañero Antonio Ros,de ~ieza,informa de las condiciones 

especiales en que se encuentra aquella organización de Albañiles.La pro

logada clausura de la Casa del Pueblo,ifluye desfavorablemente en el animo 
' 

de los compañeros ~ ienes dejan de pagar las cuotas reglamentarias de la 

organización.Tienen sin embargo la impresión de que no pase mucho tiempo 

ein resolver lo relacionado con el pago de sus cuotas federativas y por 

nuestra :¡:a.rte,desistimos por ~l momento de dar de baja aesta organ:iz.ación 

como teniamos a: cordado en un principio .se le 1:8. contestado ins ittEi.endo en 

las recomendaciones que hicimos a este camarad con el mismo motivo gue ha 

hecho escribir nuestras cartas y las suyas. 

Enterados de los abusos que cometen algunos patronos de las 

fábricas de Mosaicos de Albacete,se ha eursado la comunicación correppon

diente al Ministerio de frabajdo pidiendo la intervención de los Inspe cto 

res ISJ.ra que se cortija ·cuanto antes lo que se nos denunaia. 



Segun dicen los compañeros Pintores de Jerez de la •rontera,las 

autoridades locales no les permit en la reunión de la ~ociedad no obstante 

haber terminado la clausura del Centro donde tienen la ~ecretaria.Se ha es

crito al Ministerio de la Gobernación pidiendo intervenga en favor de los tra 

bajdores pues no nos parece justo que estando normalizadad la vida de la or 

ganización.se les trate de ese modo. 

Se han recibido varias comunicaciones de Sociedades federadas de 

la provincia de Jaén. En todas ellas.se dan eircunstancias muy parecidas ya 

que se les hace dificil la recaudación de cuotas por la crisis de trabajo y 

la desorientación natural después de tanto tiempo como tienen cerrados los 

· centros Obreros.Sin negar el fundamento que tienen e~tos compañeros para ha

cer estas manifestaciones,la Federación se encuentra en la mecesidad de insis 

tir ceroa de todas ellas con objeto de comenzarla recaudación de cupones en 

el plazo mas breve que se pueda.A cada una de estas ~ecciones.se le ha dieho 

cual es su sit~ción particular para que cuanto antes se normalice la situa

ción reglamentaria en orden al pago de cupones semanales. 

Ha contestado nuestra carta la ~ociedad de Albañiles de Cartage

na.dando la dirección de un compañero a quien podemos dirigirnos para conocer 

el estado de la organización de tlsno del Beal.Como el objeto era ponernos en 

contacto con esa Sección.se ruega a los camarada4a de Uartagena. hagan la ges

t 'ión diredsa,ente y nos informen de su resultado • 
• 

Se contesta una carta de los compañeros Albañiles de Cácerea en 

la que s'e nos consulta sobre la posición mas conveniente respecto de las Ali

anzas Obreras.Remitiendo una Circular de las publicadas por la Unión a este 

respecto,creemos dejar debidamente aclarado lo que a loa compañeros les impor 

ta conocer.Sin embargo.se les han hecho algunas indicaciones interesantes con 

objeto de que ae aaatengan de contraer nuevos compromisos que no vayan autori 

zados por la Unión General de ~rabajadores. 

A S T U R I AS.Se han ·recibido cartas de loa compañeros Olay y 

Nava en las que se nos informa de las condiciones del movimiento de huelga en 

la capital de .l'sturiaa .En nadá ha cambiado la situación desde las comunicaaio 

nes anteriores ya que los patronos siguen sometidos a la norma de conducta 

que señala el Gobernador ~eneral y no pueden tomar ~s personal de l que este 

las autorice.Como a la vez se propone no dejar trabajar a los huelguistas por 

motivos que todos conocemos, el e atado de la huelga no ofrece la me nor novedad 



en el periodo a qa.e se contraen estas comunicaciones.Siguen haciendoee deten 

cione s de compañeros de signifiaaoi6n socialista mientras na die ha molestado 

hasta ahora a los verdaderos responsab1es de la situación.Examinado este caso 

por los compañeros de jeo.utiva.se han manifestado criterios favoraples a la 

intervención de este organismo , por los camaradas Ant onio Fer.nandez Y ~orbelli 

no.El Secretario ha expuesto las ra.:¡¡znes que a su juicio impiden nuestra in

tervención entre las cuales figura la de que no son nuestras organizaciones 

las que dirigen el movimiento.Si por intervenir sin autirdad para ello los 

compañeros se considersen derrotados en sus pretensiones,no faltarían censu 

ras para quienes intervinieramos sin haber sido invitados para ello.Los com

pañeros que no compatten esta posición,oreen que nuestra intervención se jus 

ti~ica sobradamente en cuanto consideremos las dificultades económicas que 

llevan consigo los huelguistas desde el momento que se ha planteado ·este 

conflicto.se acuerda no- hacer ninguna gestión,mientras no recibamos manda-

to de quien puede darle y luego de estudiar lo que procede. 

Se promete a los compañeros de Jaca atender su petición de 

propaganda en cudto lo consiéntan las condiciones de trabajo en que nos en

contramos~· Es posible que hasta primeros de agosto no sea posible celebrar 

alli la reunión que solicitan e s to s camaradas. 

Los compañeros Presidente y, ~ecretario de la Sociedad de Car 

pintaros de Talavera,escriben desde la prisión de toledo informando de los 

h~chos que ourrieron para ponerles en las condiciones que se encuentran.Un 

elemento con apariencias de agitador comunista les ha complicado la situación 

de tal manera,que hoy son 27 los presos procesados que esperan la resolu

ción del Tribunal que haya de juzgarlea oomo responsables de tenencia de 

explosivos.Prometen interesarse en los problemas de la organización local 

a que pertenecen y por nuestra parte,se les ofreece el concurso de la Fe

deración para conseguir lo mas pronto posible la normalidad en el funciona 

miento de las organizaciones obreras. 

Se ~onteatan otra$ cartas de Herencia.Castillejos y Baeza en 

las que se plantean asuntos sobre los cuales ya se ha fijado criterio ]»C)r 

la ljeoutiva y se levanta la sesión extendiendo la presente acta que como 

Secretario certifico. 



Acta üa la reunión celebrada por la Comisión Ejecutiva de la ~e

deración Nacional ~e la ~dificaoión el veint i tres de Julio de mil novecientos 

treinta y clineo..Preside el compañero Go:nzalez y asisten Felix ' ena,Antonio Fer 

nandez,J.ntonio Torbellino y Ana.staaio de Gracia. 'e aprueba el aota de la reu

nión anterior. 

~JA.Enterados de las not ieias que man.da la ~ooiedad de Albañiles de 

C8rtagena e'n relación con el esaado en que se encuentran los compañeros A:lbañi

les de Llano del Beal,se an~erda proceder a la baja de esta ~ección y comuni

car nuestro acuerdo a la Unión General de Trabajadores. 

Se aplaza el ingreso de las fuerzas que integran la organización de 

Obreos en Cemento de Cordoba en atención a que se encuentran en mal.as condicio 

nea para abonar inmediatamente el importe de las cuotas reglamentatias.Se les 

contesta diciendo que esperamos el tiempo necesario para que estos compañeros 

resuelvan la situación económica de que nos hablan. 

De ;"&mora, escribe el compañero Quirino Salvadores a quien nos diri 

gimos pidiendo informes de la situación de nuestras ~ecciones después de lo 

ocurrido en Octubre de 1934.Parece que la mas castigada de las de la Edifica 

ión, e ala de Albañiles y que la. de Carpinteros funciona regi.l&rmepte aunque no 

tenemos noticias que confirm.en esta situación de los compañeros a quienes se 

refiere el amigo que nos ~ acribe.Se recogerá. lo principal de su carta y propon 

dremos la organización de un acto de propaganda por si les fuera posible or

de.nar un poao la situadiÓn sindical que se refleja en esta comunicación.Á al.gu 

nos compañeros de los que desempeñaban cargos directivos,se les h& impuesto 

una multa de cinouenta pesetas sin que se nos diga en que motivos está fundada 

esta resolución de las autoridades. 

ALIAN~S.La Sociedad de Álbañiles de iuente Genil,remit~ una carta en 

la que se ocupa de las malas c·ondiciones de trabajo porque atraviesan muchos 

de los compañeros organiza~oa.La clase patronal condiciona. la baja en las or

ganizaciones obreras a la concesión ~e ~rabajo y esto contribuye grandemente a 

empeorar las condiciones en que viv'Wtl aquellos camradaaa.Pero lo mas importante 

de esta comunioaoión,es el manifiesto que nos mandan los compañeros de Puente 

Genil en el que se estudia adecuadamente la situación general en que se encue n 

tra el pueblo desde el punto de vista de las condici~nes económicas . Defiende 

como posictón de las organizaoiones ob~eras,la neoeidad de luchan en l as Alian 

zas como si se hubiera logrado en esa fÓrmula,el mejor sistema de organiz ación 



a que podemos acogernos.Defiende como procedimiento el de la. organiza 

oión en loa lugare s de trabajo que oomo sabemos es .un metodo de trabajo al q 

que nunca prestamos la menor atención por contiderarle ineficaz dedde el pun 

to de vista de nuestras organizaciones .sindicales.Prometen a los trabajadores 

posibilidades d.e victoria en un porvenir no remoto si siguen las indicaciones 

que se dibujan en el documento de que tratamos.Hablan de una serie de revindi 

ca~iones como la de los Consejos de Guerra sumariisimos que en ninguna parte 

se celebrah desde hace cerca de un año.Nuestra contestación a esta carta,con 

siete en mantener con trazos los mas fuertes que pudimos la posición contra

ria a la conducta que siguen nuestros compañeros de Puente Genil pues tanto 

por faltar ácuerdos de la Unión que fijen.posición terminante en orden a las 

co~diciones en que es posible la intelige:rlQia con otros sectores obreros a b 

base de lo que llama frente unico,como por lo ineficaz aa ese sistema de or

ganización,nuestros elementos no pueden prestarse a ciertas campañas de con

fusión en las ideas como se vienen cqltivando desde hace algun tiempo.Deben 

saber que somos contrarios en este aspecto a la conducta que siguen los com

pañeros de quienes nos ocupamos. 

El compañe~o afael Ortuño,de Yeola,pregunta si en nombre de la 

organización federada se nos ha escrito alguna carta informando de las condi 

clones en que se encuentran las organizaciones.de la localidad.No se ha. reci 

bid.o ninguna carta de las que se nos interesan por este camarada. . . 
La. conducta de los patronos, sigue siendo tan violenta <:lomo en ot 

otro~ muchos sitios donde consideran posible anular toda reglltlaoión del tra

bajo .Dejan incumplidas las condiciones e sene iale s del e ontra.to y algunos com 

pañeros tuvieron que cesar en el cargo que aesempeña.ban en el Jurado Mixto d 

de la -dificación pqr no prestarse a consentir una serie de anomalías que 

no se enumeran en la carta que nos o~upa. 

Por ultimo, el compañera qwe suscribe. la comunicación,nos habla. 

de las malas eondiciolflJes perosnailes en que se encuentra.Ha buscado trabajo en 

varios puntos de la provincia de ~licante donqe algunas otras veces pudo con 
.., 

seguir lo que se prpponía;pero ahora,es tal la situación,que en ninguno de 

esos sitios ha logrado ocupación como buscaba.Las condiciones de v ida de e ste 

camarada son tan dificlles que somete a la consideració~ de la Ej e cutiva la 

posibilidad de encontrarle algun trabajo en Madrid para trasladarse inmediat 



tamente.Las cirounstancias dificiles en que •se encuentra este oompañero,im

presionan l amentablemente a l.& Comisión Ejecutiva,pero estamos en tales oond 

diciones en orden a la falta de trabajo en Madrid,que sería una responsabili 

dad para nosotros decidirle a marchar del pueblo donde se encuentra sin asegu 

rarle un minimo de posivilidades de trabajo en esta capital.Se le dice en or 

den a las cuestiones sindic~les que plantea en su: carta que los compañeros 

que se abandonan deben pensar que no hay mas solución que constituirse en bue 

nos sindiaotos si quieren mejorar sus condiciones de trabajo y que es un eror 

dejar que los patronos se vayan conve?JC.iendo de que deben <lOnaeder alguna. li

bertad p ,. ra que ac•tuemos porque esto no se logra casi nunca como no sea a 

costa de algun esfuerzo anterior. 

Se ha hecho una carta para el Director General de Registros,so-

. licita,'({do se active la ~ramitación del expediente de nacionalidad a Iavor ~e 

un camrada portugués por quien se interesan los compañeros que dirigen la So 

cied~d de Oficios Varios de La FGraña.Tratan en la misma earta de las malas 

condiciones en que se viene trabajando por a ]gunos compañeros a quienes se 

obliga a perder algun jornal por trabajos hechos en las Iglesias que han su

frUo 2tlgun deterioro durante estos ultimas tiempos .Demoramos la contestación 

a estos compañeros,haata ver si se nos promete algo en orden a la tramitación · 

del expediente que la mot~a. 

·PROFAGAN]d}.Se ha recibido una earta del compañero. Luis ~omero,po

niendose a disposición de la Comisión Ejeoutiva para intervenir en las reunio 

nea de propaganda que pensamos celebrar en la provincia de Eonte~edra.Tiene 

comprometidos todos loa domingos 'de este mes y con objeto de uarle el,maximo 

de facilidades,se ha escrito a los ~mpañeros de Vigo señalando el ocho de 

agosto para comenzar las reuniones a que nos referimos. 

las organizaciones de lbacete que escriben con este mismo obje

to.se lea ha comunicado que pueden preparar la reunión correspondiente para 

el domingo proximo·y en combinación con el aoto que pensamos celebrar en 1-

cazar ·el sábado por la noche.Si hubiera tiempo.aprovecharemos el viaje para 

hablar con los compañeros de ~inares a fin de normalizar la situación de la 

Federación Provincial si las·circunstancias no aconsejan tomar alguna medida 

de otra naturaleza. 

AST'Ul!RIAS.Los informes que remiten los compañeros que nos han escri-



to desde Oviedo,acusan una situación poco tranquilizadora en orden a la euer 

te que puede correr el movimiento planteado hace al;gunas semanas.Es tos cama

r-das,convienen con nosotros en que no sería pro cedente emprende r gestiones 

conduaentes a terminar la huelga en ~e~ores o peores condicio~s ya que no 

nos corresponde la menor responsabiliaad en el momento ae su iniciaai6n.En 

cuanto al pereenal que trabaja,se nos dice que entran y salen obreros con fre 

cuencia segun el estado de conciencia de cada uno le lleva a prestar ayuda a 

los patronos o .se considera en condiciones de dignidad le auficientamente el 

vadas para rechazar estos ofrecimientos engañosos.Se ha acusado recibo de es

ta carta y en nuestra eontestación,se dice a los camaradas de quienes trata

mos que seguimos de acuerdo en los puntos principales que vienen siendo obje 

to de nuestra atención desde el momento ~e plantearae la huelga. 

LINARES.En una earta de caracter Administrativo que nos manda la 

~ociedad de Peones de tinares,trata entre otras ~osas de l;a situación de las 

organizaciones durante el tiempo que estuvo cerrada laCasa del Pueblo y como 

eata es la primera noticia que tenemos en orden a este problema,se ha dirigid 

do una carta a la Federación Provincial exponiendo nuestro deseo de normali

zar inmediatamente la situación de correspondencia y administrativa.Interesa 

primordialmente,saber cual es el juicio ,qu.e merece a los compañeros de la. 

Comisión Ejecutiva de · aquella Federación el estado de relaciones en que nos 

encontramos y se encuentran ellos mismos con la mayor pi~te de las ~ecciones 

que componen aquel organismo. 

UNI0N GENERAL.Se recibe la convocatoria de reunión del Comité Nacio 

nal con oaracter extraordinario,¡ara trat~r solamente de la posición que debe 

m~s adoptar en orden a la reforma de la Ley de Jurados Mixtos y rectifica

ción del Censo del Ministerio de Trabajo.El Secretar~o ba expuesto las razo

nes en que apoya su criterio contrario a .que las organizaciónes obreras de la 

Unión intervengan en los Jurados tal aomo quedan después de la reforma asi 

como a la renovación del Censo a que nos referimos,por l:,a~ malas canndiciones 

en que se encuentran la. mayor parte de nuestras Sociedades federadas.Con los 

Centros obreros cerrados desde hace tanto tiempo· como sabemos,es muy dificil 

que la organización obrera pueda presentar s~ expedientes al Ministerio en 

las condiciones sefialadas por el ~ecreto.Nuestro compañero M~na,que llevará 

la representación en este caso,fijará con su pa)abra y su voto en otro caso 

~ la posición contraria a intervenir en organismos ~onstitaidos por ma.yorias 

+ai /~ 
~~º 



obrero-patronales como las que se ~r•a de establecer en la nueva ley de Jura 

dos Mixtos del Trabajo.Se proveerá del correspondiente nombramiento al campa 

ñero designado,siguiendo las instruaciones que baoe a este respecto la Comis 

sión Ejecutiva de la Unión General. 

En la ~arta del Sindiaato de la ~dificación de Vizcya,se nos informa 

de lo que viene oourriendo en aquellos ~uradoa Mixtos donde no se paga a los 

empleados desde hace algun tiempo porque entre la Diputación y el Ministerio 

de Trabajo se está tramitando quien debe pagar esos gastos.se ocupan tambien, 

de la conveniencia de sustituir al ~ompañero Juan Nadal por tanto tiempo como 

este se encuentre en las miamas condiciones que conocemos uesde Octubre pasa

do;pero como a continuación tratan estos mismos com.pañeros de la necesidad de 

reunir al Comité Nacional de la. iederación,se ha acordado ampliar la carta que 

se les ha remitido pidiendo rasonen la petición de qu~ se celebre la reunión 

de que tratamos. 

Dice el Secretario,que visto el silencio de muchas organizaciones 

que tienen sin contestar las comunioadiones circulares que les dirigimos,vie

ne haciendo una carta especial para cada ~a de las que se encuentran en este 

caso pidiendo que a la mayor brevedad posible nos digan cual es su pensamien

to en lo que respecta a normalizar las relaciones oon la F-ederaoión Naoionai. 

Se ha contestado debidamente una.carta de los compañeros de Castellon 

en la qu~ se nos piden informes respecto de los impuestos que pueden dejar de 

pagar por una Cooperativa de producoión que han establecido reoiemtemente con 

el solo fin de aliviar la situaoión de algunos eompañeros a quienes no se daba 

trabajo uesde hace mucho tiempo.No conocemos disposiciones que aximan a estas 

organizaciones del pago de loa impuestos como creen nuestros ~ompañeros. 

~ra carta de Almeria,eeta procedente de la uooiedad de Oficios Varios.pregunta 

al Secretario si ea posible que ~as organizaciones obreras contraten la ejecu 

ción de unas obras tan importantes oomo las que se van a hacer a11i dentro de 

muy poco tiempo.L~ contestación es ~ontraria al deseo de los compañeros que 

nos escriben,porque entendemos que las organizaciones de nuestra Industria en 

A~ería,carecen de los elementos indispensables para acometer oon probabilida 

des de acierto una gestión ~an interesaate como la que les hace escribir en 

esta ocastón. 

espondiendo a la Cir4iular veintisiete que hemos remitido no hace mu 

cho,dicen los compañeros de la organización de.&..res que los elementos patrona.~ 



les vienen cometiendo talea abusos en orden al cumplimiento de las condicio 

ne s de ~r abaj o que llegan hasta vulnerar la jornada legal haciendo trabajar 

mas de ocho horas diarias . Se les recomiendan pongan el caso. en conocimiento 

de la Jederación de Ferrol por si le fuese pos.ible poner algun remdio a es

tos males que somos los primeros en lamentar y si sus ge stiones no diaBan 

el resultado favorable que esperamos,pueden escribirnos de nuevo para f ormu 

lar las denuncias correspondientes ante el Ministerio de Trabajo. 

La Sociedad de Constructores de Mosaicos de ~alamanca,solici

ta de esta ~ederación loa informes neoesarioa respeoto de la conducta que 

haya observado en la ~rganizaaión de Madrid el compañero ~esar ~a~vedra.Nos 

hemos dirigido a los eompañeros de~ organización de Carpinteros de la Edi 

ficación de quienes supimos que no pueden facilitarnos los aatos ~ue necesi 

ta.moa porque tienen los documentos en la Casa del Puebla y no rec.uerdan de 

lo que puede haber hecho el oompañera de quien t .ratamos por simples L·eferen 

cias personales.En este sentido se ha escrito a los cama.radas de Salamanca. 

La pección de ~anteras de iuentecaldelas,considera necesaria la 

intervención de algun eamarada de la Unión para hacer los trabajos indispen 

.sables a la reorganización de ~quellos obreros.No es posible complacer a 

las organizaciones que nos hacen el mismo ruego,porque no tenemos tantos 

compañeros como son precisos ¡:e.ra hacer la labor de .t:eorganiz.ación que ée 

demanda de nosotros en este momento.Dentro de unos dias,visitará la provin 

cia un compafiero Diputado a quien encargamos un viaje de propaganda en nom 

bre de la Federación y si los compafieros de Puentecaldelas se ponen de acu 

erdo con Vigo,alli se puede celebrar un mittn •• 

Se han denunciado al Ministerio de ~rabajo los abusos que se cometen 

por los patronos de Nigrán con objeto de que termine la situación en que se 

encuentran los nacidos en aquellos pueblos mientras trabajan en inferiores 

condiciones los que proceden de Portugal. 

La Ejecutiva queda enterada de que se ha planteado una huelga en 

las ·obras del Manicomio de Alcalá de Renares en malas ~ndic1ones para los 

compañeros asociados.se ha tratado de generalizar el conflicto y oon la in 

tervención de un representante de la Federación y otro del Ministerio de 

Trabajo,llegando a una solución relativamente 

represalias contra determinados eompañeros ~e 

fa~orable por cuanto no hay 

t'orjas y Aviación . 
~ ~-

Se levanta la sesión y se extiende la presente acta. ~, 



Acta de la reunión aelebrada por la Comisión Ejecutiva de la Federa 

ción Nacional de l a ~dificación,el veintinueva de Julio de mil novecientos 

teeinta y cineo.Asieten los compañeros Felix Merur,Antonio Fernandez,Santiago 

~aro{a y tnastasio de Gracia. 

probada el acta anterior,se da cuenta de las comunicaciones de Pre

tel y Algar en las cuales se nos informa de que las organizaciones correspon

dientes a ·estos pueblos de Alicante y Murcia. respectivamente,se encuentran en 

·periodo de disolución lo que impone como necesidad uregente darlas de baja en 

la Federación Nacional y comunicar nuestro acuerdo a la Unión General de Tra 

bajtlores. 

Una comunicación de Sabiote,in.forma a la Comisión Ejecutiva de ha

berse lenntado la orden de clausura que pesaba sobre la Casa del Pueblo de la 

localidad.Los documentos que hemos remitido a aquella ~eooión durante el tiem 

po que media desde Octubre,no llegaron a poder de la Junta Directiva o los re

·o ibieron oon mucho retraso lo que le e ha impedido con tes tal' con la puntualidad 

que venimos recomendando a todas las organizaciones federadas.Se disponen a 

trabajar intesamente por el restablecimiento de la. normalidad en la wida de 

la organización para lo cual: cuentan con e 1 concurso de algunos ~ompañeros .se 

ha acusado recibo de esta carta estimulando al compañero que la suscribe,para 

que a la mayor brevedad se reponga la organización de Albañiles del quebranto 

sufrido en estos me-ses de represión contra las organ:m;ac iones obreras. 
~ , 

La ~o~iedad de Obreros en Fomento deCaceres,tiene noticia de que la 
e 

Gaceta ha publicado una disposición del Ministerio de la GGobernaciÓ~ convocan 

do un consurso para proveer•algunas plazaa _de conductores de .cohas para la 

Dirección General de Seguridad.Las parece debemos informarles de las QOndicio

nes en que se encuentra este asunto porque hay varios compañeros que se consid 

deran en condiciones de intervenir en el concurso y que pidamos al ~inistro mo 
difique la redacción del JJecrero en el sentido de ampliar a treinta y cinc@ la 

edad de treinta años qu.e se señala como maxima JE,ra estar en condiciones de é&.S 

pirar a esas plazas.Repasado el texto en la Gaceta correspondiente,hemos visto 

que se establecen ciertas prefereneicas a favor de hijos de funcionarios que 

per~nezacan o hayan pertenecidos a diferentes cuetpos del Estado l o que hace 

muy dificil la presentación de loa compañeroa de Oáceres a quienes p arece excl 

cluye el Decreto por la eddad.No cabe abrigar la menor esperanza de que el Mi 

nis tro modifique la redacción del Decreto porque nuestra petición encontraria 



escaso eco en sus decisiones pues todos conocemos cual ea la posición de eso 

tos elementos en cuan to se r efiera a atender las demam.as de las organ iz acio 

ne s obrera s .adheridas a la Unión Gener a l d e Trabaja dores . 

Antes de proceder a insistir sobre el Ministro de la Gobernación 

respecto de las condiciones en que se encuentran las organizaciónes de Jerez 

de la §rontera,se pedirá, a los compañeros de la de ~intorea si no se han ce

lebrado reuniones de caracter sindical por falta de tiempo como p~ede inferir 

se del contenido de su carta o bien porque siguen las autoridades en la misma 

posición que · se encontraban cáando nos escribieron con ese mismo motivo. - . 
PEÑA Y M<MRON.El Secretario comunica a los reunidos que ba remitido 

cartas de sal.ut~ción a los compañeros Gonz.alez Peña y Morón.Al primero de e:: a

toa amigoa,saludandole en nombre de todos al ingresar en el Banal. de Burgos 

y al segundo,por no haber podido viadtarle como era nuestro deseo con motivo 

de la reunión de propaganda ~elebrada en .klba.oete el domingo Último.La falta 

de teimpo a que diÓ lugar primero la celebración del mi~in y luego la visita 

a los compañeros recluidos en la prisión proTin~ial de Álbadete,explican que 

no haya podido repetirse la visita a Chinchilla donde se nos babia prom?tido 

toda ch se de facilidades en cuanto esto resulaara compatible can la interpre 

tación del R~glamento interior de la pi:risión. 

»16 cuenta tambien de las condiciones en que se encuentran las 

~ociedades de la ~dificación de Albacete con suyas juntas directivas se ha 

hablado con la debida extensión a fin de intersar de ellas la mayor diligenci 

posible en el des¡a.cho de los asuntos sindiaclea que tienen pendientes en la 

actualidad y como consecuencia del movimiento de . huelga de Octubre pasado.Al

gunas como la de Albañil.ea. se encuentra en un estado de debilidad bastante d 

acusado obedeciendo seguramente a que muchos de los compañeros que estuvier.on 

asociados antes de Octubre,consideran quepo habiendo el trabajo que hubo en 

otro tiempo.cuando se hacien obras o reforr;nas por cuanta de la misma organiza 

ción.Sin embargo con ser la que reflejamos la situación de estos compañeros, 

no es .imposible que dentro de poco tiempo se normalice el func ionamiento de 

la wociedad de Albañil~s aulPJlla sea con menor número d.e aso·c illdos .La reunión, 

convocada por la Sociedad de Constructores de Mosaicos .ba resultado bastante 

animada por cuanto estuvo completamente lleno el local de ~otos de la Casa del 

Pueblo.se aprueba está gestión del Secretario. 

Queda enterada.1l la Comisión Ejecutiva de la comunicación que se 



aa dirigido a la Intervención del Estado pi4iendo se despache cuanto antes 

la petición de franqueo concertado que tenemos en tramitación oon objeto de 

remitir el Boletin'de este organismo a la mayor brevedad posi ble . 

UNI8N GENERAL.La Comisión Ejecutiva de la Unión,remite una carta 

examinando las condiciones que en se hace la recaudación de cuotas por las 

organizaciones federadas de este organismo nacional . En cumpl i miento de dispo 

siciones Ieglamentarias,las Federaciones deben mandar trimstralmente un es 

tado de cotizacion en el que se hagan c_onsttar todas las organizaciones que 

la componen.Si al mandar estos estado tr i mestrales se deja de inluir alguna 

Seoción,debe c~nsiderarse como baja a cuyo fin deben ma.ndarse las comunica

ciones necesarias para conocimiento de la Comisión Ejecutiva. 

Dandose cuenta de las dificultades que encierra este procedimiento 

mientras dure]! las c.ondic io:nes poli ticaa en que nos encontramoa, ofrece como 

soluoión· la de no hacer los Estados de cotización con la puntualidad acostum

brada entre nosotros.Se podria entregar algun dinero a cuenta y al cabo de un 

periodo anual por ejem.ple mandar los estados correspondientes a varios trimes 

tres.Razona su actitud la Comisión Ejecutiva de la Unión,pensando eim. las obli 

ganiones que tiene el deber .de cumplir y terminan esperando tenga buena aco

gida entre nos~tros la indicación que se nos hace en esta carta. 

La Comis iÓn .l!.jecutiva lamenta las dificultades que encUB1lera el com 

pañero Tesorero para poner en práctica el régimen que venimos siguiendo desde 

hace mucho tiempo;pero las condiciones en que nos encontramos QOn muchas ae 

las sociedades federadaa,nos llevan a seguir la conducta que hemos acordado 

de~de hace una corta temporada por el gran retraso en el pago de muchas de 

las entidades que componen esta federación Nacional..Es posible que hablando 

del asunto con el compañero Tesorero de la Unión,se pueda llegar a una fórmula 

conveniente para ambos organismos.Si no hubiera mas que proceder üomo se nos i 

indica,se harían los Estadillos d.e cotisaoión trimestral aunque no se entre

garan a la Unión pues es el mejor procedimiento para que nuestra administra

ción en este orden siga la marcha corriente en la Federación Nacional. • 

.PROPAGANDA.Ka sido necesario suspender la reunión de propaganda de 

Aloazard de San Juan,porque si se diÓ e~ permmso,ha sido sin tiempo para ha c er 

los preparativos indispensables en esta calse de reuniones.Se les ha escrito 

recomendando lo de~en para el ·sábado de la presente semana ya que no ~s pos i-



ble asegur~r nuestra presenoia en alguna de las feohaa anteriores por tener 

que cumplir algunos otros encargos de la organización que acaso nos hag~ es

tar varios diaa fuera de Madrid. 

ASTURIAS.Hace pocos dias,el compañero Manuel Martinez,de ksturias, 

nos dijo que tenia necesidad de hacer algunas gestiones en los ~inieterioB a 

cuyo fin necesitaba la colaboración pereenal del Secretari o.Ouand o nos dijo 

esto,parec!a hacerlo debidamente autorizado por , los ~ompañeros de Comis i ones 

Ejecutivas que se encuentran encarcelados.Luego hemos abido que esto no era 

tal cmo se nos dil).o y por una carta de los compañero~ de Oviedo a quienes pe

dimos opinión sobre el asunto,sabemos que este camarada no viene a Madrid oon 

autorización para tratar de resolver en los Ministerios~ huelga de la ~di:fi 

cación planteada en Oviedo desde haae algunas semanas.isto ha hecho que la ges 

tión se suspenda hasta que haya quien la pl~ntee oficialmente a los organis

mos nacionales.Por su parte,los compañeros de la ldifioación de Oviedo,sostie

nen que ninguna de la.a organizaiones de nuestra Industria ha encargado a Manuel 

Martinez semejante cometido.Es poaible que uno de est os dias se persone el Se 

cretario de la:EPederaciÓn en Oviedo para informarse ae uerca como se encuentra 

el movimiento desde las comunicacio~es mas recientes recibidas de los oamarad 

das que vienen informan.do iFesde hace tiempo. 

Abierta la e.asa del Pueblo de A.liseda,como nos dicen los compañe

ros que representan a la Sociedad de Albañiles de la localidad,la organir.ación 

entra en una nueva fase de sus actividades.La situación económica ea uesfavora 

ble por lo que el compañero qq_ ue nos escribe: no ha.oe 'otra co~a que prometer 

el pago de sus cupones para cuando se encuentren en mejores condiciones.Se le 

ha contestado estimulando su voluntad para que no dejen de pagar mas tiempo de 

del neceaasio pues · si nos dejamos llevar de que las co,ndicio:nes son deslfbo

rables,puede ocurrir que se nos remitan las cuotas muaho mas tarde de lo con

veniente.El estado de la Fede4aoión en orden a sus condiciones económicas no 

es tan b•eno como puede suponerse si no se conoce bien y esto nos obliga a in

citar el celo de las organizaciones federadas para que inmediatemente resuelva 

cada una la situación particular en que se encuentran. 

La Sociedad de Obreros en Piedra y Marmol de Madrid,acuaa rec ibo 

de nuestra carta dando a ·conocer el acuerdo de baja por no haber logrado t er-
' . /v/AJ> minar las diferencias que se plantearon hace algun tiempo c.on la l.t1ede r a ción 

¡irjr Local de la ~dificación de es•a capital.Se ha acusado recibo rat ificando e i 

A51.. 



sentir que nos produae haber tenido que proceder cerno lo hicimos.Si como di 

oen,recunren a la Unión contra la baja,la Ejecutiva celebrará que la intar

venoión de ~quel organismo tenga como resultado la reintegración de Cante 

ros a las dos Federaciones de Industria de que ha formado ¡:arte hasta hace 

poco tiempo. 

La Comisión Ejecutiva queda enterada de una oarta de la Federación 

de Madrid en la que se nos denuncia la gestión que vienen haciendo los el.e 

mentos de Falange Española en punto a la. recluta de esquiroles para la huel 

ga planteada en Oviedo.No es posible hacer gestiom€s en sentido que se nos 

indica,porque a juicio de los reunidos,no es por ignorancia del Gobierno 

por lo que viene .ocurriendo lo que se nos dice en esa oomuniaación.Pensar 

que nuestra denuncia ·iba a producir el efecto que suponen loa compañeras de 

Madrid,se nos figura equivocado. 

~on motivo de un acto de propaganda quedebia ceiebrarse el do 

mingo en Salamanca y para el cual se contaba con algun compañero de esta Fe 

deración,los camaradas de la Provincial habian ~reparado un Congreso al que 

se nos invita en una carta que ha lleagao a nuestro poder pocas ~oras antes 

de la fecha en que habia a. e celebrarse.Se les ha contesta.do diciendo que 

teníamos compromiao con las organiz:aciones de Albaoete y que nadie nos ha 

propuesto la intervención de que se trata en esa reunión de propaganda. 

~eda apl&!4a la oampa.f'ia. d-e propganda que debe celebraase en 

la provincia de !ontevedra,hasta la segunda quincena de Agosto pues a juicio 

de los compañeros enoargados de su organización,el tiempo de fiestas en que 

se ·encuentran loa pueblos de aquella provincia hacen dificil de :realizar el 

plan de ~rabajo que tienen estudiado los camaradas de la ~ederación Local. 

de iigo.Nos damos por enterados de estas comunicaciones~ se acuerda apro

bar la que marulamoe a Luis Romero haciendo presente las ituación en que se 

hallan nuestras organizaciones de Eontevedra. 

La Federación Erovinoial de la Edificación ~ue tiene su domici-

lio en L1nares.comunica que ha terminado el cierre de la Casa del Pueblo y 

que loa compañeros que integran la Ejecutiva se disponen a trabajar panr resp 

tabelcer la normalidad en el funca:ionamiento de las organizacione s Jiay a lgu

nos cargos vacantes que se disponen a cubrir re quiriendo a las organi7.Sicio-

nes federadas para que r esuelvan ese importante asunto.Eor nuestra. par te , 

c~eemos preferible comenzar a trabajar por el progreso de la Federación Pro-



vinai&l antes de norma.iizar la situación en lo que respeta a los ~ argos de 

Ejecut iva. Se lea recuerda que el oompafiero _elegido como aecretario de aque 

lla federación, tiene un debito de cierta impor t ancia con la Te·sorería de 

la Nacional. y necesitamos saber el criterio de la ~jecutiva antes de dejar 

pasar mas tiempo en estas condiciones.Se les recomienda escriban ~on l.am.a 

yor frecuencia a la Nacional pues la situación en que se encuentran muchas 

de las organizaciones de aquella provincia , aconseja a todos los elementos 

directivos una intensidad muy grande en el trabajo administrativo y de co

rrespondencia. 

La Sociedad de Cappinteroa de ~egovia,se lamenta de que habiendo 

pasado ecl Secretario de la FeQeración por aquella capital.no haya visi•a-. 
do a las organizaciones federadas a las que seguramente hubtra uado la . 
orientación que necesitan en momentos tan delicados como los actuales para 

la organizac~ón obrera.Estos compañeros parten en su juicio de un error que 

hemos desvirtuado diciendo inmediatamente que no estuvimos en Mondragón ~om 

mo ellos supon{~.De habe~ hecho ese viaje,es natural que hubiesemos tenido 

pres:antes las condiciones e.n que se encuentran las organizaciones de Vito

ria para hacerles la visita que nos piden con tan.to interés. 

UNIBN GENERAL.El compañero Felix _Mena.informa de que en la reunión 

celebrada por el Comité Nacional de la Unión Geni,ral de Trabajadores.se ha 

examinado la propuesta de Ejecutiva que consiste en hacer una viaita al Mi 

nisterio de Trabajo y otra al de ~obernación,con objeto de pedir que termi 

ne la situación anormal de nuestras organizaciones.La promulgación de cier

tas disposicio:mies por parte del primero de estos Ministros,imponen a juicio 

suyo, un cambio en la poli tica que se sigue en la actualidad en orden a los 

Centros Übreros.Se ha aprobado la propuesta y cuando se hagan las gestiones 

a que nos referimos,la Ejecutiva verá si procede que las organizaciones que 

pertenecen a la Uni6n soli~en su inclusión en el Censo SO<lial del ~iniste

rio de Trabajo.Una Comisión en la que tienen representantes cin~o de las 

Federaciones mas numerosas,se ha encargado de hacer estas gestiones. 

No habiendo mas asuntos que tratar,se leva~ta la sesión extendien 

do la . presente acta que como Secretario 6ertifico. 

El Presidente. 

e 



Acta de l.a reunión celebrada por la Comisión l!;jecutiva de la .!l'ederacion 

~acional de la Edificación el cinco de Agosto de mil novecientos treinta y einco. 

Preside el compañero Nicolás Gonzalez y as i sten Mariano 'iillaplana. Antonio Toi·be 

lino,Antonio Fernanuez.Santiago García y 4 naQtasio de Gracaia . 

Despue~ de aprobarse el ac~a ie la sesión anterior.se da ingreso a la 

Sociedad de Obreros en Cemento de Cordoba eon la que venimos sosteniendo o orres 

ponoencia desde hace algunos meses.Ran satisfecho el importe de los cupones de 

un trimestre como se establece en un aouero de la Comisión Ejecutiva. 

Se acuerda dar de baja a la. organ i zac i ón de Albañiles 'de Torrevieja de 

donde se han recibido noticias segun las cual.es la situación oe aquella ~ooie

dad ea insostenible.De estos acuerdos.dimos cuenta oportunamente a lai Unión Gene 

ral de Trabajadores. 

Con al cambio de impresiqnes realizado entre el compañero Tesorero de 

esta Federación y uno de los cama.rada.a que trabajan eh la ::,ec;retaría de la Unión 

General de frabaj e.dorea, consia.era la Uomis ión E.jecutiva despejadas las dudas que 

pudieron plantearse entre nosotros al hacer erectivo el pago de las cuotas regla

mentarias. 

El Min~stro de la Gobernación,comunioa que ha sido levantad la clausu

ra de la Casa del ~ueblo de Medina,. del Campo.Ea este ~ismo sentido se expresan 

los compañeros Albañiles de aquella localiaad ·de quienes recibimos ~artas en 

estos di.as.Se disponen a trabajar actiamente po1· el progreso de las organizacio

nes y al contestar esta comunición,se les ha brindado la inieiativa ae celebrar 

un acto a.e propagande en aquella localidad. 

La organización de Peones oe ~inarea,insiste en que su situación re

glamentaria con las .i!'t::deracionea no es la misma que se manifiesta en nuestros 

documentos de Tesorria.Diaen que pueden demostrar haber pagatto las cuotas de algu 

nos trimestres que entre nos otros aparecen en ü.escubierto ;pero como en la ..t!'eciera

cion Nacional estamos seguros de lo que oc~rre,se ha dicho a estos compafieros 

que no podemos entablar discusión sobre la j,:azon que les asis'ta ya que el desa

cuerdo e'stá entre las ciecciones ae la provincia y la Ejecutiva ae la .l!'ederación 

Provincial.. 

Consultan los compañeros Carpinteros de Vitoria,respecto de· la conve 

niencia de mo4ifioar la ~~t ructura de su organiz;ación local ereando un Sindicato 

de Industria en el que tuvieran entrada todos los compañeroa de la Edifi~ac i ón. 



La WomipiÓn Ejecutiva no encuentra incohveniente en que s e haga lo que pr o 

pugnan e s tos compañeros si bien considera i ndi ~pens able consili.tar a todas 

las organi~acio~es interesadas ya que podria crearse una sitll!!,ción muy ael 

licada si aparecisemos partidarios de una solución que no contara de ante 

mano con el asentimiento de las organizaciones de la Ediiicación,En l o que 

respecta al Censo Electoral del ""°inisterio ae J.'rabajo,d.eben e~perar las in . . 
dicaciones que se hagan por la Comisión Ejecutiva de la Unión General cua.n 

do terminen las gestiones comenzadas cerca del Gobierno para conocer exacy . 
tamente, la posición en que se encuentra este en orden a la. normalidad en 

el funcionamiento de las organiz...aciones obreras. 

Como ha transcurrido tiempo mas que suriciente para que lo~ 

compañeros de b'e.L·rol comiencen a nor~lmar la cuenta de a ·,uella .l!'edera

ci-Ón con la Nacional, se les ha escrito recordando el ofrecimiento que- nos 

hicieron en una de las comuni9aciones recibidas después de nuestra visita 

a aquella localiqad. 

PROPAGANDA.El Secretario ha aado cuenta de las condiciones en 

que se enouent1a la organización de Albañiles de dlcazar áe 0an Juan don

de se ha celebrado recientemente una J.·eunión de propaganda organkada por 

a , uellos compañeros.La indisciplina en el cumplimiento de lae condiciones . 
de ~rabajo y la falta de pasión por todos los problemas que agitan en la 

actualidad el pensamiento de los trabajdo~es organizados,constituyen las 

notas mas salientes y lamentables en aquella organización.En. la conferen

cia pronunciada por . nuestro representante,hubo asistencia mas que sufiemen 

te para que los compañeros a quienes se ueiicaba lleguen a interesarse por 

las cuestiones de carcater sindical.E:a sido necesario recomeniar con insis 

tencia la necesidad de consti1uir buenas organizaciones sindicales si que 

remos que los progresos politicoa y socialies ~e nuestro paie ~e acusen 

con buenos resulatados pa_ra los trabajadores.Tambien se ha tratado de la 

situación politica actual y señalado la dirección mas conveniente para loa 

compañeros disconformes con este estado de cosas. 

En esta parte de la ~sión,se ha conocido una carta de Jaca en 

la que se insiste en .la necesidad de celebrar una reunión de p~opaganda 

como tenemos prnmet,ido.Se les ha contestado diciendo que pueden disponer 

del ~ecretaráo para el Domingo 11 del cooriente asi como ael compañero 



Luis ~omero Solano a quien tenemos invitado para ese mi1;Do objeto.Se ruega 

a los compa ñe ros de Jaca nos informen ue las cos as mas interesantes que se 

plantean en la organización del viaje a aquella localidad. 

La Sociedad de ~ejeros de Madrid.nos ha pedido un compañero que 

intervenga en la reunión de propaganda que habia. a.e celebraa2e el domingo 4 

del corriente en Villaverde.P-0r disposición de las autoridades . no se ba cele 

brado ese acto en el que debia llevar nuestra representación el compañero An 

tonio Fernandez.Se ratifica el nombramiento de este compañero p raque asista 

a la .reunión suspena.ida y que ha ae celebrarse e 1 proximo domingo. 

Una carta procedente del· oamarad a Fauatino Muñiz preso en la 

·a.e .Avilés. trata de conocer con quien hemos ssostenido carresponaencia a.esde 

la huelga general de Octubre pasado.Se le ha contestado que en to~o cuanto 

hacemos en Ásturia.s.ae procede de acuerdo con los compañeros que representan 

la Jl'ederación l>rovinüial de la JllO.ificación,I!emos recibido alguna carta del 

compañero Manuel Vega a quien con.testamos oportunamente. 

Otra de las comunicaciones que han ~aupado la atención de la E

jecutiva.es la que nos remite el compañero Ramón Gonzalez Peña agradeciendo 

la atención que tuvimos con él escribiendo al llegar al Penal de Bu .. rgos pro

cedente del de Chino~illa,Se lamenta de que le hayan,sacado de alli a hora 

tan intempestiva como la madrugada sin duda con intención ae poner a prueba 

la paciencia ae t: s1;e compañero.El trato que ha J:ecibiao por parte de los en

cargados de ·la ' conducción,ha sido correeto asi como el que viene recibiendo u 

en el nuevo establecimiento donde se le ha instalado.Las comunicaciones que 

recibe.por su numero y su contenido,le hacen esperar que no pase muaho tiem

po sin que le contemos entre nos otros para seguir trabajando por e 1 triun:to 

de las ideas socialistas a las que sigue tan aaheria.o como siempre.Esta car

ta ha producido excelente efecto entre los compañeros de la Comisión Ejeouti 

va de la .l!\::deración Naciona'l que representamos. 

Por las comunicaciones rec-ibidas de la ¡,Jociedad de Albañilea de 

A.1mería. se sabe que e 1 -iwlinisterio de ~.1·abajo no ha c1espachado to áavia el C~n 

trato pendiente de su resolución oficial.Remos hecho las gestiones pertinen 

tes en estos casos sin que hayamos tenido la suerte de conseguir í:ie act i ve la 

tramitación tanto como necesitan nue1:itros compañeroki .Parce que el Ministerio 

se dispone a tratar con cierta consideración a~uellos contratos en l os cual eB 



se haya e~presado de algun modo la disconformidad de la clase patronal y 

esto nos h ace temer que pase mucho tiempo todavi4 basta que tengan despacfuf. 

do e l suyo loa compañeros que nos escriben con este solo objeto.!ai se les 

ha hecho saber inmediatamente con el fin ae que la organi1.ación se dé cuen

ta de que estáa atendiaas sus peticiones en cuanto aepende ae nuestra acti

vidad. 

in dos comunicaciones ae la organia..ación oe Albañiles ae Uordoba, 

se nos hace conocer el deseo de estos compañeros de dejar sin pagar las cuo 

tas r~glamentarias de un año aproximadamente.La organización estuvo en cri 

sis duran.te una buena temporad pero como no se no~ ba comunicado la baj, 

no es posible dar a este asunto la solución que estos compañeros solicitan. 

ie les ofrece como fórmula conveniente pa:ta todos,que pagu~n el importe de 

las cuotas de este tiempo coniorme al número dea.soeidos que en conciencia 

hayan tenido y de ahora en adelante que pidan los cupones semanales como di 

cen los ~statutos que tenemos el deber de cumplir extrictamente. 

La organizació~ de uarpinteros de Plasencia..se ha dirigiao a la 

Federación en términos semejantes a los de los compañeros ae Cordoba ~i bien 

su si~uación es diferente en ca.anto no han cesado de funcionar por las cau

sas de que tratan los ,compañeros de la capital andaluza.Estos compañeros 

creen se encuentran en condiciones reguJares de cotisación porque conside

ran que las organizaciones no pueden pagar durante el tiempo que estuvieron 

sometiaas al cierre de los locales donde t~enen sus documentos.como la Eje

cutiva no ti~ne ~acul~ades reglamentarias ni de otro orden que le permitan 

dispensar a algunas de las organizaciones del pago de sus cupones semanales 

se ha contest~do a loij compañeros de ~lasencia diciendo cual ea nuestras~ 

tuac ión en orden a este p.roblema • .Por otra parte. debemos consia.erar las con

diciones en que nos encontramos con tan gran número de compañeros presos a 

los que debemos las atenciones que ellos merece,n dado el ejem.ple de lealtad 

que dieron ante la clase capitalist~ con ocasión de la huelga general ae 

Octubred de 1934.81 el Uongreso resuelve alguna ve~ de acueiao con ei pen

samiento de esta Sociedad.todos estarem..os en cona.iciones de respetar lavo

luntad de los compañeroij federados a ~r~v~s ae sus representante~ . 

Aunque se considera grave la situación de la ~oaiedad federa

Hnc . da en Fermoselle.la Ejecutiva entiende no procede darla de baja mientras 
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haya en la localidad un grupo de compañeros aeaeosos de seguir ~rabajando 

por su engrandecimiento.Los tonos de nuestra contestación a estos camaradas 

vienen a•cer unas cuantas rerlexiones en pro de la c onveniencia de seguir 

trabajando como lo hicieron hasta Octubre pues ¡:arece que esta iecha ~a la 

que seEala el cambio ae situación ent r e l os camara4aa de quienes nos ocuptt 

mos en esta parte del acta. 

No es posible aceptar como buena la propuesta que hacen loa 

compañeros Albañiles de ~orrelavega tratando ae que se les considere como 

Federados aunque no han comenzado a pagar cupones de la Federao~6n.Son va

,riaa las oomunicaciones que les hemos dirigido sin que hasta ahora hayamos 

logrado resolver de acuerdo con los ~stqtutos lo que debia hacers-e con 

esta Sociedad. Tenemos la seguridad de que se encuentran dispuestos a tra

bajar activamente por el engrandecimiento de la organización loQal y se les 

faculta para que elijan el momento mas oportuno a los eiectos de su ingreso 

en este organismo nacional. 

Continúan en las mejores condiciones de animo los pocoa compa 

ñeros federados que quedan en Esquivias donde el ua.ciquismo aerachista vien 

ne actuando con mucho rigor contra los compañeros que nos e~oriben.se ha

cen las mejores promeseaa para el proximo futuro de la organiza.oión.partien 

do de que los ~rabajadores españoles hayan aprendido todo lo que deben en 

cuanto se presta a ello la posición ae los elementos derechistas que prodo 

minan en la politica nacional.Nuestra contestación trata de infundir entu 

siasmo a estos buenos compañeros sobre quien.es se insiste en la promesa de 

celebrar una reunión de propaganda por lo que pueda servir como elemento 

de orientación de los trabajadores de ~quel pueblo. 

Laa gestiones encaagadas par la b'~deración de valla~olid a la 

Comisión Ejecutiva.dieron por resultado inmediato la negativa del Director 

General de ~rabajo a separar del Jurado de la. Madera los asuntos ~ue intere 

sen a patronos y obreros Carpinteros.Esta ea la aspiración de nuestros com 

pañeros desde hace tiempo y en la que hemos puesto todo.el calor a que obl i 

gan de una parte el conven~imíento des~ raaon y los deberes a que nos con 

sideramos adheridos en cuanto ~omisión Ejecutiva. 

Lejos de dar explicaciones satisfactorias a la uarta que man

damos rec ientemente a su Junta Directiva,la ~ociedad de -lbañiles de Vigo, 



conaisdera hemos cometi~o una ligereaa mandllB.do cupones a la organización 

sin tener present e s las condiciones en que se hallaba.Guar dan silencio de ~ 

cU:anto se relaciona con el anticipo que hicimos a e atas organkaciones du

rante la guelga de 1925 en la que la ]'ederación Naci,onal hizo un esfuerzo 

material superior a nuestras facultades reglamentarias.Tod o cuanto ocurre 

en la vida sindical de Vigo.se explica por la gravedad de la cr i sis de ~ra 

bajo.Se les ha contestado defendiendo la conducta de la ComisLÓn Ejecutiva 
' . 

cuando se ocuJPB. de que toc1.as las organizaciones federadas cumplan exacta

mente las obligaciones que im!)onen los .l.l:statuto s ae esta ,.l!'e e.1·ación.En cuan 

to respecta al estado ae su cuenta.siguen razonamientos distintos a los 

del compañero Tesorero;pero como el r~suJ.tado final es el mismo en cuant~ 

a la cantidad que deb.en,no ha sió.o necesario insistir en nuestros puntoa de 

vista ya , ue lo importante ea pagar lo mas pronto que pued.Kan. 

3e interpr,eta l{J- carta de ..i?intores de Jerez de la. .l!'i·ontera.en 

el sentido de que las autoridades guberilativas no permiten celebrrar reuni 

ones para tratar los asuntos ordinarios de la organización.El ~ecretario 

ha escrito de nuevo al Ministerio de la Gobernación insitiendo en ~ nec.esi 

dad de que se normalice la vida de las organizaciones de Jerez lo mas pron

to posible ya que en 1,;.. artas. anteriores se nos <lijo aesd.e el mi ano .Departamen 

to que se habian enviado instrucciones al Gobernador indicando la necesidau 

de que cambiara la situación que motivó nuestra primera reclamación. 

La organización a.a La Bañe za, escribe. extrañada de que no haya,

mos recibido una carta anterior que hubieron de remitirnos estos compañerOti 

federados.Mientras siga cerrada la uasa del Pueblo.la. situación de ~as or

ganizaciones es de la mayor dificultad ya que los compañeros oonsiaeran 

indispen2able la reunión en sus lo~a.le ~ para cumplir l~s deberes reglamen

tarios con cada una de sus Secciones.Nas hemos dirigido al Ministro ae la. 

üobernaoión,pidiendo la J:eapert.ura ae la uaiaa a.el La Bañaaa y contestamos 

a esta sociedad insistiendo en la conveniencia ae que vayan trabajando lo 

mejor que puedan a pesar cte .las dificultades legales que oponen los elemen 

tos patronales ayudados por lo gobernantes de esta situación política. 

En relación con .una carta ae Vegaaeo donde se nos i nrorma de 

la maniobra iniciada por los caciques contra algunos de los compañe r os ma.s 

distinguidos de las organ~_aciones obre~as,se ha contestado a es t os cama. r a 

das diciendo que ponemos en conocimiento de Luis Rufilanahas la s ituación 



que se les crea atribuyendo a algunos asociados la comisión de aelitoe q e 

deben avergonzar a toda persona de significación sindical medianamente aeusa 

a.a.Las decisiones del Tribunal de .1>e1·echo consisten en atribuir a dos compañ 

ñeros el hurto de algunas aves en no sabemos que propieaadea y después ae 

sufrir todos la humillación ·de ser registra dos aurante la merienaa del prime 

ro de mayo.se lea impoae a dos quince dias ae arresto y una multa de cincuen 

ta pesetas. 

Por los informes que facilitan l os compañeros ae ~ar~alejo,se ~d

vierté que la situación ae aquella wocieaaa no debe ae Qer. muy .satisfactoria 

ya que parece que algunos patronos vie~en vulneranao la legisación social en 

alto grado y des ean estos compañeros que la Federación intervenga de cierto 

modo para ver de remedie e sos abusos .se les ha e scr.i to a cogiendo favorab lema 

te sus indicaciones y propmetiendo la visita de un representante üe la Fedira 

nió para cua4uiera de los domingos proximos.Es posible que resulte acertado 

celebrar una reunión de propaganaa entre aquelaoa camaradas a quienes hace 

alguna falta el calor de la .l1' cde .l'aoió si han de seguir vivienao e.como uocíe

dad obrera. 

La Sociedad de ~~bañiles de Granada,da cuenta en dos comunicaciones 

de las incidencias a que ha dado lugar la demanda f ormulda contra un patrono 

de a~uella capital quien pareee dispuesto a seguir ~alyando a las condiciones 

de t rabajo.La situación del asunto consiate e que habrá de celebrarse juicio 

·ya que no ha sido posible la conciliación intentada en cumplimientQ. de la vi

gente Ley de Jurados Mixtos del Trabajo. 

ASTURIAS.El Secretario se ha entrevistado en Oviedo con alguno~ de 

los compañeros que llevan de ~erca la dirección de nuestras . organizaciones en 

aquella provinaia.La huelga conti:núa . en el mismo estado ya que el Gobernador 

parece dispuesto a hacerla durar tanto tiempo como convenga a los planes poli t 

ticos que tenga pensam.iento de desarrollar de aauerdo con el Gobierno.Ha veni 

do una Comisión compuesta de J.·espresentantes de wari.ias tendencia¡} a,o:n el fin 

de buscar solución al conflicto mediante la intervención del Po er Público.En 

laá visitas que nos hicieron loa oomisionadoa.han pedido nuestra interwennión 

en esas gestiones lo que no puede aceptar la, Comi~ión Ejecutiva por motiv os 

tan respetables como el de que estamos facultados por los elementos que no s 

representan en aquella provinaia. 

~lj>h'ha~iendo mas asuntos que tratar.se 

acta/~~ El Presidente. 

levanta la l;i esión c:xtendiendo 

El Secretario , ~~ 



Acta de la reunión celebrada por la Comisión Ejecutiva de la Feder 

ración de la Edifioación,e¡ doce de Agosto de mil novecientos treinta y cin

co.Preside el compañero Gonzalez y asisten Mariano Villaplana,Felix ~ena,An

tonio Torbeliino,Antonio Fernandez y el que suscribe. 

Aprobada el acta de la seeión anterior.se da cuenta de las p eti

ciones de baja que se han formulado directamente o por conduto de organismos 

federativos relacionadas con las Secciones siguientes:Oficaos Varios de Cedei 

ra,Albañiles de Corbera de •icira , Oficioa Varios de Cabañas,Oficioa Varios. de 

Fene,Carpinter-0s de Ferrol y Albañilee de •oledo .Aunque estas bajas se cur

san atendiendo el deseo de.las organizaciones que nos escriben P:t,ra ello,lo 

cierto es que casi todas ellas se encuentran en maias condiciones de p go ya 

que la que menos debe.el importe de los capones de cinco trimestres vencidos.. 

Como es costumbre y nuestro deber,se dado oue~ta de estos acuerdos a la. Unión 

General á e T:cabaj adores. 

Se reciba una carta de la Escuela Obrera ~ocialista en la que 

se nos pregunta si estamos en condiciones de restablecer la cuota voluntaria 

que veniamos pagando para el sostenimiento de esa Institutución cultural.Se 

ha acordado contestar que por el momento no ea posible restabl cer el pago de 

que nos hablan,en rqzon a que son grandes las dificultades económicas que 

crean las organizaciones federadas por la anormalidad legal en que viven mu~h 

chas de ellaa~Acaao mas adelante,cuando mejore esta situación.podamos normali 

zar aq~ella porque nos escriben los oompañeroa que representan la ~scue1a. 

Al despadhar la crta de la Federación Local. de .l!.errol, hemos 

encontrado dos situaoiónea anormales pues mandan dinero para pagar los cupones 

que recibieron recientemente.mientras dejan sin abonar el importe de los 

que se mandaron mucho antes de este año.Tambien se nos pide el ingreso en 

la Federación por una Sociedad que,aegun nuestros documentos oficiales lle-

va federada dos años justamente.Para dejar resuelto lo que se nos plantea 

con el recibo de esta uarta,se les ha escrito por los compañeros ~esorero 

y Secretario respectivamente. 

Se recibe una oomunicación de la ~oaiedad de 7ndustria de Po 
! 

rriño en la que se lamentan de que la crisis de trabajo y las p ersecuc iones 

consiguientes al movimiento de Octubre,ba.n determinado una situac ión anorm&l 

entre. los compañeros de la .l!idificaoión de a. quel pueblo .se trabaja ac tivame n 



te para remediar semejante estado de cosas a cuyo fin se dedican algunos 

compa ñe ros al trabajo de propaganda individual.Son en la aotua.lidad unos 

cinouenta asociados y piden la cuenta de cupones correspondiente a los dos 

años que tienen pendientes de pago en la Federación Nac~onal..Se les ha oon 

testado inmediatamente recomendando a los ~ompañeros dire ctivos pongan de 

su parte todo lo.posible para que ouan t o antes termine l a situac ión en que 

se encuentran. 

El compañero José de la Fuente,de QolllUIIlar Viejo,se ha pera 

sonado en Secretaria par& plantearnos dos cuestiones a cual mas inte~eaan 

tes para él,pero que tienen caroacter sindical . Un patrono que le debe el 

importe de una semana de salarios,se viene negando a pagarle sin que haya 

llegado a negar la razon que asiste a este camarada.El Jurado Mixto de la 

Edificación ha resuelto favorablemente un asunto que tambien representa 

algunas pesetas por diferencia de salarios Y. las gestiones perosnales que 

se ban hecho nos hacen saber que el Ministerio no libra el cheque necesa

rio para nntregar a este camarada la cantidad a que tiene indiscutible de

recho.En el primero de estos casos,se ha hecho una earta dirigida al patro 

no de quien nos ocupamos haoien.do notar la importancia que tiene para es

te compañero cobrar las pesetas que l&. adeuda.Es de suponer que si lleva e 

el asunto al Jurado Mixto,tarde bastante tiempo en resolverse y como la 

deuda no ea de mucha aonaideración acaso encontremos alguna ,facilidad si

.guiendo este procedimiento cerca del patrono a quien nos referimos.i1 se

gunda caso,se presenta en timinos un tanto engorDoaos por auanto el Minis

terio no ha despachado el expediente administrativo y en el Jurado de la 

Edificación no se dispone del dinero necesario para resolver con la prisa 

que necesita el compañero interesado.Se escribirá al Director ~eneral de 

- 'frabaj o, pidiendo intervenga en el asunto aon objeto de c}lle se 1·esuelva. en 

poco tiempo dadas las condiciones económi()8.s en que se encuentra este ,com 

pañero. 

ASTURIAS.El compañero Juan Olay,acusa recibo de una comunicaci6n 

reciente en la que mandamos carta que obreba en nuestro poder de la Fede

ración Local de ~ooiedades Obreras de ~iedo.D~sea saber el result ado de 

las gestiones hechas en Madrid reciéntemente por los elementos que vinie 

ron con intención ~e terminar la nueiga general de la ~dificación y p rome t 

te xacilitarnos los datos que les ~ea posible conocer ~an pronto r egr esen 



los comisionados .Si tenemos alguna notioia, desean conocerla ya que estamos 

de completo acuerdo en o rden a la orientación que sigue el movimiento desde 

el dia de su iniciación.Intima.mente ligado con este conflicto,se ba recibi

do tambien. un documento de l a Federación Socialista de Asturias y con el Vis 

to Bu~no de las Juventud.es politicaa deau aquella provincia.En este escrito 

que firma el compañero Manuel Martinez,se ha historia de los ante cedentes y 

desarrollo de la huelga de que tratamos.No hay grandes errores en la exposi

ción que nos ocupa si la comparamos con los -informes recibidos en la Federa

ción y los que ha sido posible recoger durante los viajes del S~eretario a 

la capital asturiana.Este informe,se nos remite por la Unión General de Tra

bajadores pues su Comisión Ejecut~va no se considera con derecho a intervenir 

por tratarse un asunto que corresponde claramente a la Federación de la Edi

ficación.Nos . limitamos a cusar recibo de este escrito diciendo a la Unión 

General que estamos bien informados de todo lo que ocurre en Oviedo desde 

el momento de plantearse la huelga.Se procr~ hacer ~aber a nuestros compa

ñeros,que los elementos eoaialistaa de vviedo vienen trabajando con inten~ 

ción de hacerse cargo del movimiento lo que posiblemente diera lugar a ínter 
. , 

venciones oficiales de la Federacion Nadional can objeto de encontrar la ao 

lución que desean la mayor paree de los compañe1os huelguistas. 

La carta que dirige a esta Federación la Sociedad de Metalúr

gicos del Puerto de Sag'W'l~o,se ha contestado diciendo a los ~ompañeros que 

la suscriben cuales son los invonvenientes que tenemos i;ara ma.ndañles cupo

nes y cartillas para un grupo de ~intores que acaban de ingresar e~ aquella 

mismo entidad.Se les aconseja coticen con loa mismos cupones que usen los 

compañeros de la Industria Metalúrgica,mientras llegan a constituirse en. So

ciedad profesional y se encuentran por eso en condiciones de pedir el ingrea 

::ao en la Federación Nacional de la .15dificac,ión. 

MADRID.La Federación Local de la ~dificación,nos informa de ha

ber recibido a una representación los elementos sindicalistas pra tratar de 

la convenienaia de entablar negociaciones que les permitan actaar de acuer~ 

do en defensa de las condiciones de trabajo · y muy prdn~ipal.mente en materia 

de desp,idos,.Piensan los sindicalitas en declarar una huelga general con el 

fin de ~eeminar con esta situación de indisciplina. en la may,or parte de las 

obras y la Federación considera pertinente conocer el criterio de la Federa-



oión Nacional antes de re\lliirae el Comité Central convoc~do para una de las 

prime ras noches posteriores al dia de la fecha. Se ha escuchado el pensamien 

to de todos los compañeros reun4to's y la mayor parte coinaiden en que debep 

mos contestar a la Federación de ~drid en sentido contrario a eu propuesta 

que consiste en establecer relaciones para ~ratar de acuerdo oon l os sindica 

liiaaa algunos de los aasos que pueden plantearae.J como argumento a est 

posición negativa,ofreceremos la consideración de que no vemos cambio de con 

ducta en-t;e los sindicalistas que nos haga concebir un posible acuerdo con 

quienes siempre hemos considerado responsables de l o que ocurre desagradable 

a los compañeros de la bdificación.El compañero Torbellino,ha salvaao su vo

to en este caso exponiendo criterio favorable a la propuesta de la Federa

ción de Madrid. 

La jociedad de Albañiles de Puente Genil,escribe una carta de 

alguna extensión diciendo cuales han sLdo las cirfunstancias que determina

ron su contacto con otras organizaciones obreras de la misma localidad.La 

aparción de algunos elementos de significación fascista,les ba obligado a re 

accionar al lado de los demás trabajadores y por SUJ!~te pmra ellos han canse 

guido contener a esos elementos reaccionarios.Agradecen las indicaciones que 

les hicimos en nuestra carta anterior ya que las consideran inspiradas &n el 

buen deseo que anima todas nuestras comunicaciones a las organizaciones fede 

radas.~or lo que respecta confe~encias regionales y algunos otroa puntos que 

forman el cuerpo del manifiesto que ha motivado nuestra uarta anterior,dicen 

que se han escrito ciertas coaas seguros de que no sería posible llegar a rea 

lizar parte del programa de acción de que se habla en ese documento.Algo pa

recido dicen respecto de la organización en los sitios de trabajo pues para e 

estos compañeros,no puede tener mas alcance que actuar de ese modo mientras 

sigan cerrados los locales donde tienen su domicilio las organizaciones de Pu 

ente Genil.Kaoen protestas de 
1

identifioación con el Partido Socialista y ¡a 

Unión General de Trabajaderes asegurando que por su parte,no teDemoa nada que 

temer ya que no se ha contraido ningun compromiso definitivo ap¡~e pueda li

gar a las organizaciones de modo definitivo.Nuestra contestación es una rati

ficación de las observaciones que les hicimos anteriormente y un llama.miento 

a la serenidad para que en lo futuro estos compañeros no llguen en aus rela 

ciones con ciertos organismo mas lejos de lo que permite la disciplina con la 



Unión General Y sus organismos nacionales de ¡ndustria. Otra de las aomunic 

caaiones de que tiene conocimiento la Ejecutiva en esta reunión.es la de la 

Federac i ón Pr ovincial de Ja~n en la que.se nos informa de haber elegido al

gunos compañeros para ocupJ. r los cargos vacantes por diferentes motivos • .Pro 

yectan mandar una Circular a las organizaciones de la provincia llamando su 

atención respecto de la necesiada de normalizar las condiciones administrat 

tivas en el plazo mas corto posible ya que la deuda elobal asciende a algun 

nos centenares de pesetas y la Federación debe salir al Irente de todas sus 

obligaciones económicas . En el proyecto que se nos manda para esa Circular. 

el Secretario ha encontrado algunos defectos dignos de corregirse a ouyo fin 

ha enviado un borrador de Circul~ r que se ajusta mejor en nuestro concepto 

a las exigencias de esta situación.Por lo demás.nada tenemos que oponer al 

trabajo que se dispones a I'ealizar los compañeros de quienes se trata en 

este. apartado. 

Como han hecho algunas otras organizaciones federadas,la. de 1 

bañiles de Badajoz pregunta la linea de conducta que debe seguir en orden a 

la 1·ectificación del Censo ;;¡oaial. anunciada por el Ministerio de Trabajo.se 

espera las resoluciones que tome la Unión General delTabajadoees,para ate

nernos a ellas en cuanto se refiere a la. orientación que hayan de seguir las 

Sociedades que componen esta Federación Nacional .se han remitido· a estos mis 

mos compañeros los cupones semanales que necesitan p-3.ra atender las exigen

cias de su administración en el periodo trimestral en que vivimoa. 

Quedó despachada una carta de la organización de Tudela,en la 

que se tratan principalmente de asuntos administativos.A estos compañeros 

lea ha sorprendido que lleguen a su poder algunos documentos procedentes de 

laT Tesoreria de la .Federación sin requisitos tan interesantes como la t.irma 

del camxada que desempeña estas obligaoionee.8e le dan las explicaciones ne

cesarias aon objeto de que seán que n adie mas que alguno de nu estros QOmpa

ros de Secretaria puede hacer el envio dedcocumentos oficiales procedentes 

de la Jederación. 

Se entera la Ejecutiva de algunas comunicaciones en las cuales 

se i~orma por diferantes sociedades de la situación local que vive cad una 

de ellas.En general.la crisis de trabajo viene haciendo estragos muy consi

derables que obligan a los compañeros organiz:ados a dejar incumplidos sus 

deberes reglamentarios para con la organiz,;ació .Esto contribuye deaisivame 



te al retraso en el.pago de loa cupones federativos por la ma.yoria de las 

Seoa i one s que nos e acriben informando de sus vieisitudea durante los meses 

que nos separan de Ootubre de 1934. Pese a estos inconvenientes.no queda mas 

remedio que ampliar el margen de tolerancia para oon las organizaciones que 

contestan prometiendo pagar una par•e de sus cuotas tan pronto lo permitan 

las condiciones económicas en que vienen viviendo desde hace tiempo. 

PROPAGANBA.El Secretario informa de que no se ha recibido contes 

tación de loe compañeros de Jaoa aon quienes teniamos compromiso de interve 

nir en una 1eunión de propaganda el domingo once d~l corriente.No hay noti 

cias ee aquellos compañeros y esto nas hace suponer que por p ~rte de las 

autoridades ha surgido alguna dificultad que les obligó a dejar la reunión 

ISra algun tiempo mas tarde. 

ElTesorero,que como se sabe ña sido designad.o para intervenir 

en la reunión de propaganda convocada por la i:3ociedad de Teje.ros . de Madrid 

en Villaverde,informa de que estando a punto de comenzar.llegó la orden ofi 

cial de que estaba suspendida.Tienen in1.ención de convooarla nuevaru: eute y 

la Ejecutiva r atifica su nombramiento en favor del compañero Antonio Fernan 

dez. 

De Segovia,se ha sabido que terminó la clausura de la Casa del~ 

.Pueblo que · pesaba sobre aquellas organizaciones desde Octubre pasado.La si 

tuación en un poco dificil segun di~en los compañeros de la Sociedad de l 

bañiles que nos informan de lo que sucede en aquella capital;pero confiamos 

en que los compañeros sepan hacer frente a las circunstancias y dentro de 

poco tiempo se reanude la vida sindical en buenas condiciones.Por lo que 

respecta al acto de propaganda que tienen en proyecto desde . hace algun tiem 

po,se les remite a la Directiva del Grupo Parlamentario Socialista por si 

se encuentra en condiciones d~ ma:ndaf algun compañero como les tiene prome~ 

tido desde hace una temporada. 

Se tiene noticia de que algunas organizaciones federadas no con 

testaron todsvia las comunicaciones que les hemos dirigidQ pidiendo informe 

de su situación y se acuerda mandarles una circular especial con objeto de 

conseguir referencia de lo que sucede en cad punto de aquellos en l os que 

todavia no sabemos cual es la situación de las organizaciones.Semqontesta a 

Valladolid con el resultado negativo de nuestras gestio~s en el i nister io 

de Trabajo y se levanta la -sesión extendiendo la 

creyario cer tifico. 
presente a~~~ Se-



Acta de la sesión celebr r ada por la Comisión Ejecutiva de la Fede 

ractón Nacional de la Edificaoión,el ~ieoiseis de agosto de mil novecientos 

treinta y cinco.Preside el compañero Geu>.zalez y asisten todos los que aompo

nen este organisroo. 

El Secretario in:forma de que han pasao aon exceso l os diaa que 
.... 

señalamos a los compañeros Pintores de Avila para resolver lo pertinente en 
~ . 

cuanto a seguir perteneciendo a la Federación o cau,sar baja pues son muy po-

cos los compañeros que se en~uentran en condiciones activas en la. organiza

ción y no pueden prometer nada en orden al pago de sus euotas.se acuerda dar 

de baja .a esta i":>ección y comonicarlo a la Unión General de Trabajadores <lomo 

disponen los Estatu~o~. 

Como objeto principa:L de la reunión,tenemos la convocatoria del 

Comité Nacional de la Unión General de ~rabajadores en el que ha de tratarse 

de la posición que . conviene adoptar a nuestras organiza_ciones ante lo dispu

esto por el Gobierno y acordado por el Parlamento en orden a la renovación 

del Censo Social y elección de los iurados Mixtos .La Comis iÓn Ejecutiva de 

la Unión General,presenta una propuesta que consiste en que ~i las organiza

ciones obreras siguen en las mismas coneiciones que en la Gctualidad,las de 

la Unión se abstengan de intervenir en ese uenso y en la vida de los Jurados 

Mixtos.Antes, de tomar una resoluci~n definitiva,se ba coµsiderado pertinen

te hacer gestiones cerca del Gobiernompor si este ~e encontraba dispuesto a 

dar cierta el.a.se ~e racilidadea;pero el resultado de las gestiones no ha si

do satisfactorio.Después de un cambio de impresiones entre los reunidos,se 

ha tomado el acuerdo de que el compañero Villaplana,sostenga criterio favo

rable a la propuesta de la Ejecutiva de la Unión General. 

La Secretaría de la Unión QeneralJde rabajadores,nos informa 

de que la Sociedad de ubreras en Biedra y Marmol de Madrid,ha presentado re 
I"> 

curso contra la baja acordad por la Federación Local de la E9,if icaoión y por 

esta Nacional.Piden se les faciliten loa informes que poeseamos y como ei 

expediente que obra en nuestro archivo es muy extenso,se escribirá a la u. 
General diciendo loa ~convenientes que ofrece la copia ~e todo ello por si 

estiman suficiente aquello que no les baya facilitado la organi za ción recu

rrente. 

Se ha recibido una cara& de la organización de Cante r os de Bueu 



preguntando si las organizaciones de Almer!a que se dirigen a las de .l!ispaña 

pidiendo ayu.<1& en la rifa de una máquina de coser, son de las que pertenecen 

a la Unión General de ~rab aj dores . No e a posible oontestar- seguramente la con 
I 

sulta de estos oompañeroa,porque ignoramos si las organizaciones de la Unión 

son las que hicieron esa riga en Almeria o s e ~rata. de una suplantación como 

las que suelen conocerse cuando hay quienes tienen algun interés en sorpren

der a los trabajdores.Por lo que respecta a la falta de información en que s 

se encuentran esos compañeros,se les recomienda el reingreso en la Federaoi

Ón ya que no es costumbre que este organismo im.nde documentos sino a las or

ganizaciones con las cuales sostiElne comunicación reglamentaria.Se les en

via un ejemplar del Boletin publicado recienteménte • . 

Las e ondi.cione s en que se encuentra la organización de Albañiles 

de Arahal,impiden a los compañeros de su Junta Directiva cumjir puntualmente 

los deberes reglamentarios con la Federación Nacional.~sto no obstante,se 

les escribe recomendando nos informen con la mayor :trecuencia posible y hagan 

cuanto puden por levantar el estado de conciencia de los compañeros que mas 

lo necesiten. 

Á la organización de Albañiles de Almería,se le ha contestado su 

carta con eopia de una que se nos remitió hace al.gun tiempo por un compañero 

que por entonces figuraba . como Secret~rio en la organización.Dan ouenta del 

resultado negativo dé las gestiones que han hecho para saber en que situación 

se encuentra asunto tan importante como el que nos enc~agaron los compañeros 

de ~lbox y se ha eacrito a estos informando de lo que ocurre.Insisten en que ., 

necesitan saber lo que haya de hacerse por las organizaciones de la Unión en 

orden a los doc~mentos necesarios para inscribirse en el Censo Electoral So

cial del ttinisterio de ·trabajo pero como todavia no sabemos cuales han de ~er 

los acuerdos de la Unión a este respecto, se le ar ruega tengan un poco de pa

oi encia para . recibir la comunicaoión que baya de mandarse inmediata.mente. 

Tampoco son muy- satisfactorias las noticias que . nandan los compa , 

. fieros de aranjuez en orden al funcionamiento de la organización.Son pocos 

los compañeros dispuestoa a cotizar y como resulta~o de la conducta seguida 

por el que fué hasta ha.ae poco Tesorero de la Sooiedad,los compañer os no s i en 

ten el mismo entusiasmo que en otras ocasiones para seguir atend iep.do a l aum 

plimiento de sus deberes sindiaales.Se les escribe con intención de mant ener 



vivo el entusiasmo de loa compañeros distantes de la organizaci6n haciendo 

notar que un inconveniente como el ocurrido en los bienes de la organi zaci-

6n por la falta de honradez en una persona.no puede ni debe llevarnos al es 

tado de desaliento en que se encuentran los camradas de aquel pueblo. Deben 

escribirnos con la mayor frecuencia pos~ble r:ara que la Federación les acon 

seje en wada momento de la vidla sindical. 

Se remite al Sindicato o.e ~izaaya nota d,e su situación reglamenta 

ria con la Federación Naoional,se dan por retirada la propuesta de reunir 

al Qómité Naciona~ ya. que tienen la seguridad de que la Comisión Ejecutiva 

viene haciendo en este periodo excepcional. toda la labor que puede en bien 

de la organización.T~mbiem nos enteran de que hq en la .l?ris iÓn de Madrid 

un compañero de aquella organización a quien nos hemos dirigido ofreaiendo 

una visita y la ayuda moral que podamos prestarle mientras se encuentren en 

estas condiciones-.Los recursos pendientes de solución por el. Ministerio de 

Trabajo requieren algunos datos de información antes de Ber tratados por la 

Comis iÓn Ejecutiva a cuyo fin & e les ruega nos informen inmediatamente pa

ra conocer la situación de aquellos qu~ mas lea interesen. 

Tendremos en cuenta las indicaciones que nos hace la Gerencia de la 

Gráfica ~ocialista,aon el fin de facilitar su trabajo en lo que dependa del 

que bayamo a de mandar hacer para la l!'ederación Naaional. 

La Federación Provincial de Sal.amanea comunica que ha llegado a un 
t!! 

acuerdo con otras organizaciones de aquella capitalol*idando las indicacio 

nes que ,les hicimos oportunamente.Para tratar el asunto aon el detenimiento 

que mereae,se les ha escrito a vuelta de correo pidiendo da.toa que complete 

la información limitada que nos envían.Es posible que estemos ente un caso 

de indispiplina digno de lamentarse en el que no queremos wer a ninguna de 

las organizaciones federadas;pero no queremos dejarnos llevar de nuestras 

. primeras impresiones por si se comete un erDDr al enjuiciar. 

El ~ecretario manifiesta que despachados los asuntos pendientes de 

oonocimiento por la Ejecutiva,es posible que falte a Secretaría algunos dia 

de la a emana entrante .Los reunidos se dan por enterados. 

No ha i-- iendo mas asuntos de que tratar,se levanta la sesión exten 

diendo la presente acta que como S-ecretario certifioo. 

El Presidente. A 

Ir~~ 
z==--



Acta de la sesión ordinaria celebrada por la Comisión Ejecutiva el 

28 de ~gosto de 1935.Ereside el compañero Nicolás Gonzalez y a s iaten Mariano 

Villaplana,Felix Mena,Antonio Fernandez y Juan Antonio Torbellino . El S ~ecreO 

tario se encuentra ausente de [adrid en camp~ña de propaganda . 

FUltDACIÓN .PABLO IGLESIAS . La. Comisión Ejecutiva e scucha el informe 

verbal que hace el compañero Preoinde en nombre de la Fundación Pablo Ig l e 

sias y en relación con .la marcha de las obras que se hacen para esa Institu

ción en la calle de Trafalgar de esta capital.Han cGDncertado una opercación 

con el Banco Hipotecario cuyo importe se eleva a doscientas cincuenta mil pe 

setas;pero como el primero de los plazos evtipulados no se entreg~ hasta que 

se haya echado la cubmrrta al edificio,necesitan la ~yuda de algunas organi

zaciones para seguir los trabajos conforme se tiene pensamiento de hacer . Pa

ra este fin,_y con caracter de prestamo, se acuerda en principio ent 1' egar la 

cantidad de diez mil pe setas del fondo de la ~' ederación,..Esta suma se nos de

volverá en un plazo de tres o cuatro meses,que es el tiempo necesario para 

poner las obras en condiciones de comenzar a percibir los plazos convenidos 

con el Banco Hi~otecar io de España.La Comisión Ejecutiva,ha tomado el acuer

do de entregar esa cantidad a los compañeros que :representan la Fundación; 

pero no se cons idera definitivamente adoptado hasta que es temos inf ormados t 

todos los co mpañe-ros que la integramos. 

La situación de los compañeras Canteros de ~egovia,es una de las 

mas interesantes que pueden crearse si han de seguir actuando de conformidad 

con lo dispuesto en la vigente Ley de Asociaciones profesionales.Tienen tan 

solo ocho campa ñeros organizados y como en la De legación del T_rabaj o se les 

piden datos relativos al movimiento social,se encuentran en situación un 

tanto dificil para seguir actuando como organización. Se les recomienda dejen 

sin dar de baja alguno de los compañeros en quienes mas confianza tengan, 

con el fin ds que la organización pueda seguir funcionando dentro de los pre 

ceptos le gales que sirven al Delegado para interesarse en e$te problema. 

Tampoco es muy buena la que nos acusan los compañeros Albañiles 

de Arahal en ordan a las actividades sindicales.La.crisis de trabajo,el odio 

de los patronos y la ignorancia de algunos compañeros,son f actores que en 

trtáte asociación,de este momento,contribuyen a deb i litar las fuerias organi 

zadas.Hay compañeros que aspiran a que la o~ganización se quede neutral en 



lo que respecta a los organismos nacionales y como en los cargos directivos 

hay .elementos que siguen con gran aevoción las ideas socialistas,aspiran a 

lograr que si la organización de Albañiles ha de perecer,lo haga dentro de 

la Unión General de Traba jadores.Están en malas condiciqnes para organizar 

actos de propaganda;perQ c~mo el problema economico no cuenta cuando se tra

ta de cosas en las que interviene la Federación Nacional,se les ha estimula 

do en favor de nuestro proyecto de hacer un mitin en aquella localidad. 

PAMPLONA . Se nos informa de haberse constit~ido la ~ederación Pro

vincial de la ~dificación de Navarra y de que alguna de las organizaciones 

de la capital,ofrecen alguna dificultad para su ingreso in~ediato.Antes de 

atender las indicaeiones que nos hacen los compañeros de la Ejecutiva ,se 

considera convemiente saber los motivos que tienen los compañeros Canteros 

para no ingresar enseguida en aquel organi~mo de Industria.No conocemos su 

reglamentación ni se sabe si antes de constituirse,se ha dado cuenta a las 

.organizaciones interesadas de aspecto tan importante como el de la aprobae 

ción de su articulado.Tambien necesita la Federación Nacional saber desde 

cuándo han de comen~ar los pagos de cupones por la Provincial de que nos 

ocupamos porque algunas de las organizaciones de Pamplona no están an co

rriente en al pago de sus cupones y es preciso aclarar esta situación lo mas 

pronto que se pueda. 

Entre los compañeros de las organizaciones de San Ildefonso,se 

han plantea~o algunas diferencias que pueden dar lugar a disenciones de mal 

caracter entre aquellos amigos.Parece que no están en acuerdo en estimar la 

justificación de ciertos gaemos realizados con motivo de la prisión de ele

mentos significados en aquellas organizaciones y como s e proponen plantear e 

el asunto en una de las primeras reuniones que celebren después de abrirse 

la üasa del Pueblo,piden que la Federación envíe un representante para in

tervenir en este pleito que puede motivar algun trastorno entre los compañe 

ros organizados.No hay el menor inconveniente en ayudar a los compañeros de 

La Granja en la mediad que lo piden. 

De Cangas de Morrazo,se ha recibido una carta pidiendo el in

greso en la Federación del indicacto constituido recientemente con los ele 

mentas profesionales de la ~difioación.Como la ~ociedad de Cante ros no ha pe 

dido la baja,faltariamos a los ~statutos sin duda,aceptando la petición que 

se nos hace. Si los compañeros consideran oportuno modificar la estructura 



de su organización local.pueden hacer sin la menor dificultad por nuestra par 

te siempr e que se tenga en cuenta la obligación reglamentaria de abonar a la 

Feceración Nacional el importe de los cupones pend i entew de pago desde hace a 

algunos trimestres.Hablando con alguno de ·estos compañeros,hemos sabido que 

están de acuerdo con nuestra propuesta de s oluci ó~. 

ASTURIAS.En una breve carta del compañe r o Juan Olay . se nos dice que ha 

cambiado la situación de la huelga planteada por los sindicalistas y comunis

tas de aquella capital y que reconociendo las dificultades que ofrece la aolu 

ción,ban entregado el movimiento a los compañeros directivos de nuestra Federa 

ción Provincial.Se ha firmado un documento en el que se reconoce esta situación 

dificil y se autoriza a resolver en las mejores condiciones que se pueda dan

do cuenta de lo que se haga a los representantes de las otras dos organizacio

nes interesadas ·en el conflicto.Ennontrándose el Secretario en ~sturias para 

cosas de caracter particular,ha tenido ocasión de intervenir en las gestiones 

oficiales que se habian emprendido por la camarada Veneranda Garmia Blanco.E·1 

Gobrenador General ha prometido poner en libertad a los compañeros presos por 

causa del movimiento y hacer cumplir lo legislado en materia social siempre 

que se demuestre la justificación de esas peticiones.No quiere hablar de con

diciones para resolver el conflicto,porque a su juicio tiene caracter ilegal 

y no puede discurrir como si se ~ratara de un movimiento de otra naturaleza. 

Las impresiones que tenemos son favorables al cumplimiento de algunos de estos 

ofrecimientos y por lo que respecta a los esquiroles,ellos mismos han resuel

to la dificul~ad abandonando Oviedo tan prosto quedó terminada la huelga.Tam

bien se sabe que los sindicalistas y comunistas,tratan de editar algunos docu

mentos en los cuales se disponen a censurar nuestra inte~vención en esta hue l 

ga;pero como obra en poder de los compañeros de uviedo un documento de interés 

primordial para re ~ponder a esas censuras,tenemos la seguridad de al fin.la 

responsab iliüd de ciertos errores caerá sobre quienes debe caer y no sobre los 

campa ñeros de la Unión General. 

Próxima la fecha en que la .E jecutiva de la Unión se dispone a publi 

car el Boletin mensual que viene editando aesde hace tiempo.se nos ha escrito 

pidiendo relación de las organizaciones a aas cuales se pueda manaar esa publi

cación con seguridad de qu·e ha de :t.·ecib irse . ~stamos prontos a a.ar l as faa.i liades 

que se nos piden con objeto de facilitar su trabajo en cuanto dependa de nue s tra 



colaboración oficial.Es posible que en lugar de haoer la~ dire ccione s que se 

n os piden, s e les f acilite nota de aquellas organ izaciones con las que no ha 

sido posible estaglecer contacto después de la huelga general de 19~4. 

Dificil parece la situ~ción de las organizaciones de Tomelloso en lo 

que respecta a su funcionamiento actual;pero segun dice el ~ompañero que nos 

escribe en nombre de la De Albañiles,son muy pocos los organizados dispuestos 

a seguir cumpliendo sus deberes societarios como disponen los reglamento·s .co

mo el estado de la cuenta de esta ~ociedad con la Federación no es tan grave 

como el de otras,cree la Comisión Ejecut.iva conveniente darle.e.:; un plazo un 

poco mayor para que tengan tiempo de resolver lo que haya de hacerse en orden 

a su baja en la Federación Nacionalº 

El compañero Osear ?into,de Moreda.preso en . la provincial de Oviedo 

nos hace saber la situación lamentable en que se encuentra como c.onsecuenc ia 

del movimiento de Octubre de 1934.Est~ compañero pertenece a una de las organi 

zaciones federadas de aquella provincia y se le ha contestando larn.entando no 

estar en condiciones de prestar a cada compafiero federado la asistencia .a 

que se ha hecho acreedor por su comprotamiento en aquella fecha.Ni tenemos re 

cursos de que disponer.ni es posible que la Federación ateinda a los presos . 
sin autorización reglamentaria para ello. 

SALAMANCA.En· el ~ongreso Provincial celebrado recientemente en Sala

manca por las organizaciones de la iaificación,se han tomado acuerdos que com 

prometen a nuestras fueraas en ciertas relaciones con los elementos sindica

listas.Esto se ha hecho olvidando las instrucciones que recibieron de la Eje 

c~tiva con tiempo suficiente para que pesaran en el animo de los compañeros 

congresistas.Dicen que de eseos acuerdos.no se deduee ninguna actuación que 

pueda interesar a mas organizaciones que a las de óalamanca;pero la cuestión 

encierra alguna gravedad para que la ~jecutiva se desentienda de su examen 

qetenido tan pronto como pueda hacerle.Se les ha contestado con la urgencia 

obligada .en estos aeuntos pidiendo c~pia de los acuerdos que hayan tomado por 

si hubiera necesidad de tomar a~guna otra sesolución sobre el particular.Han 

contestado,diciendo que no tienen ningun interés en crear situaciones como la 

que motiva estas cartas como se demuestra en la realidad de que a pesar del 

acuerdo no se han hecho gestiones de ninguna clase que puedan comprometer a 

MJ\/) la organización provincial de la Edificación.Ante el Congreso dijeron que des -:(~/y 
~C2. 



pués de nuestras i nd ic a cione s nada quedaba que hacer;pero como no lograron que 

prevaleciera su criterio,se han considerado en el ~aso de escribirnos en este 

momento. Se les ha vuelto a escribir insistiendo en la petición de copia de los 

acuerdas relacionados con esa Alianza Local . 

PROPAG.AN.1a1 . El compañero Luis rtomera Soiano,ha contestado aceptando la 

labor de propaganda que le tenemos encomendada en la provincia de Eontevedra; 

per.o de acuerdo con el Secretario y en vista del estado de salud del Diputado 

por Cáceres,se ha encargdo el primero de estas reuniones en las que se viene 

trabajando desde el 26 del corriente . Ha contrihuido a esta solución de Última 

hora ,la cir f unstanc ia de haberse sus pendido algunas de las reuniones en que 

debía intervenir el compañero de Gracia • . 

La situación del Sindicato de Hernania no es tampoco muy fav orable 

pue s han tenido la des gracia de que el propietario de la finca donde tenían 

l a 0ecreta ría le s haya dejado s in local.Actuan en muy malas condiciones y pare 

c e que ha disminuido un poco el número de compañero s or ganizados; pero entre 
. 

l os activos hay buena fé y es posble que no pase much o tiempo sin que mejoren 

de l todo l as condiciones presentes.Para cuanto nec esiten de la Federación Na

cional, s e le s ofrece el concurso de la ~jecutiva en todo lo que depende de su 

voluntad . 

No es posible manda!lt al compañero Juan Olay el 'documen to que pie.a eri 

su car ta,por que le hemos mandado hace algun tiempo y no se dis pone de copias 

que nos puedan servir para esta finalidad informativa. Se trata de una propues

ta de r e solución que formula la 1,;omis iÓn corre s pondiente al Ministro de '11 :raba

j o en causa instruida por horas extraordinarias contra un Mae s tro de Oviedo. 

RECURSO DE CANTEROS.La Ejecutiva de la Unión ha pedido los document os 

que obren en nuestro poder en relación con la baja de la 0 ociedad de vbreros 

en .P iedra y Marmol de Madrid . s e les ha remitido todo lo actuado teniendo en 

consideración el gran trabajo que supoRe sacar copia del expediente completo. 

De la misma ~ec r etaria de la Unión,se ha recibido una carta de la organización 

de Peones Profesionales de Cáceres en lá que se quejan de la situación creada 

a estos compañ eros por los acuerdos que adoptaron las Secciones de la cap i t a l 

y la Comisión Ejecutiva de esta Federación. Se trata de un ingreso que aut ori

zamos hace tiempo pensando que etos compañeros habrian constituido su uociedad 

de acuerdo con las demásdde la Edificación y que no habría por tant o la cue s -



tión r eglamenta _ia que luego se nos ofreció con cartas de las demás organiza

ciones de la Edificación de Cáceres . 3e ha escrito a l os compañeros interesa

dos en este asunto,recordando los antecedentes que .obran en nuestro poder y l.:i. 

imposibilidad de h~ber resuelto de otro modo en ci cunstancias como aquellas . 

La organización de ~lbañi~es de rinosa , nos i nforma de l as malas con 

diciones en que se enc uentra para normalizar en breve la situación reglamenta

ria con la Nacional.La crisis de trabajo que sufren aquellos compañeros desde 

hace tiemp~ y la persecución desarro l lada a partir del triunfo de las derechav 

contra la orga ización obrera de la prov i ncia,hace que estos camaradas n o pue 

dan cumplir puntualmente los deberes que les unen a la Federación Nacional . Tie 

nen sin pagar la renta de la Casa donde viven desde hace doce meses y es natu 

ral que los primeros esfuerzos económicos se consagren a cubrir e stas obligaci 

ones perentorias.Prometen escribirnos para Últimos de. mes diciendo lo que pue J 

de hacer en el camino de normalizar la situación de aquella 0ociedad;pero ' to 

davía no tenemos noticias que concreten lo que es posible hacer en este caso. 

Por si hubiera medio de modificar la situación en ordeµ a la vida 

sindical de .i:1 inoso,se les recomienda a estos compaf.eros pr.eparen una reunión 

de propaganda de acuerdo con las organizaciones de Monovar.No negamos la nece

siada de cumplir los deberes de que nos hablan;pero tambien reconocemos la 

conveniencia de ocuparse de lo que puede suceder en los organismos nacionales 

de que todos formamos parte si dejamos de pagar el importe de nue s tras cuotas 

reglamentarias. 

No habiendo mas asuntos que tratar,se l evanta la sesión extendien

do la pres ente acta que como ~ecretario certifico. 

El .Pre.s idente. 



Acta de la reunión or dinaria celebrada por la Comisión Ejecutiva de 

la Fe de r ación Nacional de la ~dif icación,el cinco de Septiembre de mil nove

cientos treinta y cinco.Preside el compañero Gonzalez y asisten lilariano Villa 

plana,Felix Mena,Antonio ffernandez y Antonio Torbellino . El Secretario , se en

cuentra ausente en viaje de propaganda . 

Aprobada el acta de la reunión anterior , se tiene conocimie nt o de 

una carta del Sindicato Unificado de la Industria de 1~ Madera de Cordoba en 

la que formula la petición de ingreso en la Federación Nacional.Cumpliendo la 

resolución del Congreso de la Unión General de Trabajadores,se ha contestado 

a estos compañeros diciendo que para proceder de conformidad con sus deseos 

es indispensable conocer la· proporción en que se encuentra en esa organiza

ción · cada una de las especialidades en que se divide la industria de la Made

ra en aquella capital.Para que los compañeros interesados €epan como han de 

proceder para ingresar,se · les mandan los mismos documentos que usamos en ca

sas iguales pa r a las demás organizaciones que se encuentran en condiciones 

semejantes. 

MIRANDA.Se tienen dos cartas de Miranda de Ebro,en las cuales se nos 

dice que los patronos siguen deja~do incumplidas las condiciones de trabajo 

no obstante hab er hecho por lograrlo tantas visitas y gestiones de todas cla

se como creyeron aquellos compañeros que aconsejaba la situación.Han remitido 

un ejemplar del Contrato en vigor en el que se ~dvierten lagunas ae mucha im 

portancia que deben corregir en el primer momento oportuno ~ara ello.En la 

reunión celebrada para ~ratar de la huelga,solo estuvo presente la mitad esca 

sa de los compañeros que ~omponen la organización de Miranda y tienen convo

cada otra para ver si asisten algunos compañe.ros· mas.Han avisado a los patro 

nos y autoridades de que la huelga se aeclera el 9 ael corriente y las cantes 

taciones de la Federación insisten en la nec esidad de que los compañeros hagan 

todo cuanto tienen a su alaanee por evitar la huelga. 
. . , 

El ~ecretario escribe desde Vigo dando una impresion resumida de 

lo que viene observando en los puntos visitados hasta el momento que nos ee

unimos.Todas las reuniones vienen resultando bien por lo que respetta al per

sonal que las pre s encia y como es deber suyo en estos casos.pone a c ontr i bu

ción lo que puede para que los actos respondan en sus resulaados a l a finali 

dad que se propone la vomisión Ejecutiva . 



Por una carta de la 1 ederación Provincial de la Edificación de Lugo, 

sabe la Comisión Ejecutiva q~e han sufrido una crisis muy grave l a s relacio

nes creadas entre los compañero s de nuestra organización y los representantes 

de los sindicalistas con quienes se habia llegado a µn acuerdo no hace mucho 

tiempo.Las diferencias de formac ión espir i tual entre unos y otros,acusan con 

alg1:1,lla írecuencia estas situac iones insostenibles . Las organizaciones tomar on 

los acuerdos que consideran oportunos para su mejor desenvolvimiento y cada 

una de las nuestras , procederá en l o sucesivo como mejor conviene a sus pro

p ios intereses.Queda demostrada la veracidad de una observación que hace~ los 

compañeros de fivero en orden al estado de su cuenta con la Federación Nacio

nal hasta la fecha de constituirse la Provincial .de la Edificación.Tienen pa

gados los cupones corres _ ondientes a todos los ·trimestres anteriores al que 

han de pagar primero los compañeros de la Ejecutiva de ~ugo. El Tesorero ha c 

contestado confirmando io mas interesante de la co~unicación que nos ocupa. 

ASTURIAS.En una carta del compañero Juan Olay,en r epresentación de 

la Federación Provincial de la ~dificación de - sturias,se nos informa de que 

han surg ido dificultades de escasa importancia para normalizar la situación 

en las obras después del movimiento general de que tuvimos conocimiento du

r ante algunas semanas.El ~obernador General interviene algunas veces con tal 

fa lta de habilidad,que mas contribuye a empeorar la situación que a hacerla 

viable por su me diación.Por fortuna abunda el Lrabajo y esto contribuye a mej 

jorar el estado general ~n poco tiempo.Insisten en la cuestión planteada en 

el .1.vlinister io de 'l' rabaj o, en relación con la jornada de cuarenta y cuatro ho

ras sema.ihales;pero nq es posible mandarles copia porque la unica de que dispo 

nia mos se les mandó a estos compañeros hac~ algun tiempo.En cuanto a la situa. 

ción sindical,cree el compañero Olay que debemos dejarla por el momento por 

culpa de lo ocurrido durante la huelga sin perder de vista a los compañeros 

mas activos par a aprovechar la primera oportunidad que se ofrezca y levantar 

la organización a las condiciones anteriores a 1934.La impresión que sacamos 

de lo que dice el compañero Olay,consiste en que no ha de pasar mucho tiempo 

sin que aquello quede limpio de esquiroles pues ellos s e van dando cuenta de 

lo dificil de su presencia una vez ~erminado el movimiento. 

Propaganda. La sociedad de Albañiles de Cartagena,escribe una car 

ta de alguna amplitud en la que hace algunos juicios relacionados con las c on 



dicione s de Lrabajo en la población asi como de los excesos que s e vienen c 

cometiendo por parte de patronos y autoridades . Las denunci as que formulan an 

te el Jurado Mixto , se tramitan despacio y no siempres resultan baen para los 

• compañeros interesados . Por estas observaciones que vienen haciendo desde ha 

ce algun tiempo , deducen que la Unión debe cambiar de táct i ca y les parece muy 

acertado lo que se acordÓ · re c ientemente por el Pleno de nuestra Central . Acoge 

con simpatía la propuesta de 1·euniones de propaganda en nombre de la Federaci 

ón y señalan fecha para la que deb e uelebrarse en breve en aquella localidad. 

No es posible proceder con la prisa que suponen estos compañeros,porque son 

muchas las peticiones que debemos atender y estamos terminando una campaña en 

la provincia de rontevedra. 

Para el 15 de Septiembre,tratan de celebrar una reunión los compañeros 

Albañiles de Monovar segun dicen en una carta que nos han dirigido por acuer

do de su Junta Directiva.Se les ha contestado haciendo presente que nos dispo 

nemos a celebrar unacampaña de alguna importancia dentro de poco tiempo y que 

deben dejar para aquella ocasión los planes de organización que tienen en es

tudio desde hace pocos dias. 

Tambien los compañeros de Jaca disponían lo necesario para celebrar 

un acto de propaganda el siete del corriente en aquella misma localidad;pero 

la ausencia del Secretario y otras consideraciones de trabajo ordinario,deci

den a la Comisión Ejecutiva a dejar para mas tarde el plan de los compañeros 

a quienes nos referimos en esta parte de la sesión. 

No habiendo otros asuntos que tratar,se levanta la presente y 

se extiende la presente acta como Secretario certifico. 

·El Presidente. 

fl~~ 
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Ácta da la sesión celebrada por la Comisión Ejecutiva de la Fede

ración Nacional de la Edificación,el nueve de .~eptiembre de mil novecientos 

treinta y cinco.Preside el compañero Nic olás Gonaalez y asisten vlariano Vi

llaplana,Antonio Feraande z ,Antonio Torbellino , Santiago Garcia Capelo y Anas 

tasio de Gracia , Por razones de caracter particular debidamente justificadas 

no asiste el compañero Mena . 

Se ha resuelto en sentido favorable a]. ingreso en la .l!,ederación 

Nacional de la Madera,la petición que nos hizo recientemente el Sindicato 

Unificado de Carba donde no es posible determinar cuales son los compañeros 

dedicados exclusivamente a los trabajos de ~banistería y Carpinteros de o

bra propiamente dichos.Se les ha comunicado esta decisión cumpliendo lo que 

dispone el acuerdo del ~ogfeso.de la Unión General de Trabajdores y dimos 

cuenta de esta decisión al organismo nacional de Industria respectivo. 

Otra de las cuestiones que dejamos resueltas de conformidad 

con.lo que piden los compañeros de provincias,es la que se refiere al ingre 

so de la Sociedad de Canteros de Ferrol donde se ha constituido una ~ociedad 

de oficio frente .a la que sigue la orientación sindicalista y a juicio de 

la Comisión Ejecutiva no merece la pena hacer una segunda ficha que puede 

dar lugar a confusiones cuando ciertos de nuestros cargos se desempeñan por 

otros compañeroa.Se.dará cuenta a la Unión de lo ocurrido,por si coincide 

con nosm.itros en la solución que le ofrecemos como maij conveniente en estas 

circunstancias. 

FEDERACION DE JAEN, En una carta de la Federación Erovincial d~ 

Jaán, se nos da cuenta de que algunas organizaciones de -las que integran el 

organismo a que nos referimos,no han satisfecho todavía ~l importe de sus e 

cuotas reglamentarias.Otras las han satisfeohosin que esta actitud suya hay& 

surtido el menor efcto en la cuenta de la Federación Naaional.Hacen los comp 

pañeros di:rectivos un resumen tan delicado como el qu~ se puede considerar 

pensando que en estos momentos tienen gastados los pocos recursos que llegar 

ron a su poder y no tienen noción exacta de la situación de cada una de las 

organizaciones de la provincia que forman P3,rte de la Federación . Se da el .ca 

so lamentable de que parte de los fondos de que disponían, se los ha l l evado 

uno de los compañeros que desempeñaron cargos directivos a raiz del Congre s o 

de constitución de este organismo provincial.Todos estos hechos ,const i t uyen 



motivo mas que sáficie nte para que la Comisión Ejecutiva piense en tomar algu 

na re s olución de importancia.El ~ecretario propone se comunique a los compañe 

ros de ~inares la necesiada de suspender e l fun~ionamiedo de aque l la organiza 

ción y comunicar cuanto antes l a situación creada a las organizaciónes íeder a 

das para que sepan como deben entenderse directamente c on nosotros si qui eren 

nor malizar su viera federativa dentro de lo que ,disp onen los Estatutos que t o

dos debemos cumplimentar . Todos los compañ eros presentes,se manifiestan de a cu 

erdo con esta propuesta de la que se dará cuenta inmediatamente a la Ejecuti

va de la Provincial de Jaén an'linciando la visita del compañero cecretario al 

re greso del viaje que debe hacer a Villacarrilo dentro de muy poco tiempo.Cu

ando hablemos o se nos escriba aceptando esta soluc1Ón,habrá que diririgirse 

a las Secciones informando de lo que ocurre . 

El compa ñero ~alvador ~arcia,de Talavera,escribe aesde la Prisión 

Provincial de ~aleda pidiendo alguna ayuda material par a su familia a la que 

tiene en malas condiciones econímcas por lo prologando de su detención. Se le 

conte sta expresando la contrariedad que nos produce ver que no es posible ais 

tira los compañ eros presos como es aeseo de la jecutiva.Ni tenemos f aculta

des reglamentarias pi ra proceder asi , ni disponemos de re s ervas materiales que 

no s permitan hacer un gasto tan considerable como sería el de atender a tanto 

compañ ero federado como sufre prisión en la actualidad. 

SALAI~'IANCA.La Federación Erovincial de 0alamanca,informa de las 

condiciones en que s e encuentra un asunto que interesa a nu~stra 0 ección de 

Tejares pendiente de solución por el Ministerio de Trabajo . Se han hecho las 

gestiones posibles sin lograr otra cosa que promesas de que nos contestará de 

aqui a pocos dias.Pareee que es potestad del .w.inistro r e s olver como mejor lo 

estime y posiblemente no sirva de mucho el informe del Consejo correspondien

te encargado · de i~ustrar al titural de Trabajo en r elación con lo que debe ha 

cerse en estos casos. 

En la misma comunicación se hacen preguntas encaminadas a conocer 

el criterio de la Comisión t jecutiva sobre dos o tres puntos que tienen algun 

,interés en relación con el acuerdo verificado entre aquellos compañeros y los 

representantes de la ' onfederación Nacional del Trabajo. Se ha contestado insis 

tiendo en que mientras l a Unión General de frabajadores no modifique la pos i

ción que tiene adoptada respett o de nuestras relac iones c on los s i nd ical i s tas, 



ninguna de nue s tras secciones uebe concer tar alianzas tendentes a la de i en 

sa de las con dicion es de t rabajo,frente a los elem~n tos f a scistas y nec esi 

dad de que se organicen t o dos los compañeros . que hayan de ingresar c omo 

trabajadores en las obras . 

El compañero Ubald o Rodriguez,de fegadeo , ~e queja del trato que 

recibe por parte del camarad Lui s Ruf i lanchas cuand o s~ ha encargado d e su 

representación ante el Tribunal Supremo.La cantidad de ~etenientas pesetas 

que se le pide por dos conceptos para los primeros gastos , es superior a lo 

que este compañero puede gastar.~olicita nue~tra intervención cerca del Le 

trado a quien nos refermmos¡pero la naturaleza del asun~o ofrece muy poco 

margen para tratarle con la debida tranquilidad de espiritu.Todo compañero 

tiene derecho a fijar la cuantía de sus honorarios profesionales como con

sidera justo y nuestra significación sindical impide hacer observaciones 

en el sentido que nos pide el cama.rada de Vegadeo. i:3 e le recomienda trate 

del caso con Moreno Mateo,por si este en funciones de Letrado,p~de hacer 

a1gp en defensa del que nos escribe . 

A la Sociedad de Albañiles de ilic~te,~e le han remitido los 

documentos que nec .:..sita p~ra informarse bien de lo que esta ~ederación re

presenta antes de solicitar.su ingreso como parece tien resuelto la Junta 

Directiva.Ya en otras ocasiones.se ha escrito a estos compañeros con el 

mismo objeto qúe en la presente. 

Se designa al compañero Antonio Fernandez para q~e asista a la 

uecretaría qe la Junta Administrativa de la Casa del Eueblo de l adrid don

de se nos llama por los compañeros que desem~ñan esos cargos directivos. 

PROPAGANDA .El Secretario diÓ cuenta detallada de su gestión en 

la campaña de propaganda por la provincia de rontevedra donde se han cele

brado once reuniones que en general estuvieron oien asistidas de personal. 

La organización de aquella provincia,ttene en la actualidad los mismos pro 

blemas de persecución por p , rte de los caciques que hicieron de ellas el 

campo de experimentación pqliti ~a que mejor cuadraba con sus intereses.Se 

advierte un interés creciente en pro de las organizaciones de la Unión por 

los mismos compañeros que antes estaban distantes de nuestro mov i mi ento • .. 
En algunas de las reuniones celebradas,por las impretinencias de ~os r epre 

sentantes de la autoridad .oficial,se han producido incidentes muy i n tere san 

tes en los que se ha visto como los compañeros ganan terreno en orden a la 



comprensión de las cuestiones sindicales que antes les tenían distanciados 

de los centros obreros.La explotación de que son objeto en muchas localidades 

l as compañeras que trabaj an en la fab ricación de c onservas , hace que tambien 

entre estos elementos fememinos cunda el d eseo tle c onstituir sus organizac i o

nes profesionales para la me j or defensa de l os derchos obreros . 

Se ha celebrado una entrev i sta de c i erta ampli t ud con los c ompañer 

ros directivos de l as organizaciones federadas de Vig o a qu i enes se expus o de 

bidamente la conveniencia de ocupars e de l os asunt os planteados c on la Federa 

ción desde hace algunos añ os . Todas las representac iones han co i ndidido en de 

clarar que tenemos razon al quejarnos de l o que viene ocurriendo y prometie 

ron dedicar alguna atención al problema en la me dida que lo permitan las con

diciones económicas de cada una. 

El mitin de Vigo, ofrece la particularidad de haber estado mejor 

de concurrencia que algunas de las veces anteriores que estuvimos en la misma 

localidad.Ha intervenido un compañero de ninguna signi f icación en el movimien 

t o obrero expresando ideas iguales a las que suelen defender los cumunistas y 

s indi calistas siempre que tratan de molestar a la Unión y al .Partido ..:iocialis 

ta por la ten dencia de estos organismos obreros.Nuestra intervención en esa 

parte del acto,ha tendido a hacer sab ~r que no nos es posible defender posi

ciones tan simpaticas como lo son para algunos las de la unidad ·obrera y otras 
. . 

de igual o parecido alcance*Corresponde resolver a los or ganismos directivos 

del proletariado que s igue las inspiraciones de la Unión y nosotros no tenía 

mos derecho a pronunciarnos en pro de determinadas soluciones . 

En las organizaciones de Vigo,se sigue notando una ihfluencia co

munista cada vez !IB..S acusada que se manifiesta en las comunicaciones con la Fe 

derac ión y sosteniendo corre spondencia y buenas relaciones con organismos como 

·la Federación Local de Eontevedra orientada por compañeros ajenos al Partido y 

a la Unión General de J.'rabajadores .Los gastos han a s cendido a ciento cuarenta 

pesetas gracias a que los compañe ros de algunas localidades visitadas han con 

triubuddo a aliviar nuestro esfuerzo económico . La Ejecutiva aprueba la gestión 

del Secretario quien se pondrá de acuerdo con Tesorería para resolver la situa 

ción de todos los pueblos de donde le ha sido posible recoger algunos da tos de 

interés . Esta campafla estaba confiada al c ompañero Luis Romero quien aesist ió 

después de cambiar impre iones con el Secretario. 

No 

presente act a . 

habiend o mas asuntos,se levanta la sesión y se extiende la 

i dente. _,J:~ El Sc ecretar io, ~, 



Acta de la sesión celebrada por la ~omisión Ejecutiva de la Federa 

ción Nacional de la ~d i f i cación , el di eciocho de ~eptiembre de mil novec i en

tos treinta y cinco.Presida el compañero 1Hcolás Gonzalez y asil:;'ten Fel ix 

Mena,Antonio Torbellino , Antonio ?ernandez y Ánastasio de Gracia . 

Aprobada el acta de la reunión anteri or , la Ejecutiva se entera de 

la situación en que se encuentra la tramitación de la sentencia dictada por 

el Tribunal Supremo contra la antigua Sociedad de Albañiles El Trabajo,de 

esta capital.Disuelta aquella organizac i ón,y cumpliendo una de las disposi

ciones de su Reglamento,los bienes de que disponía,deben pasar a poder de la 

Federación Nacional. 

Hechas las gestiones previas relacionadas con este asunto,pudimos 

saber que el Señor Delegado .Provincial de Trabajo de Madrid, tiene confia,da 

la misión de ultimar todo lo que se relaciona con este asunto a cuyo fin se 

necesita autor izar a un compañero de esta .i!1 ederación Nacional, para que, en 

su nombre,se haga cargo de los documentos y metálico que se entreguen por 

la Dele gación en el momento oportuno . 

La Comisión Ejecutiva acuerda que lleve su representación en este 

asunto el compañero Antonio Fernandez con facultades tan amplias como sean 

necesarias pqra ultimar las gestiones a que haya lugar de acuerdo con la De 

legación Provincial a que antes nos hemos referido. 

FUNJlJJA.C ION PABLO IGLE .:i IAS. continuación, se examina el estado en que ::¡e en

cuentran las obras de la Fundación Pablo Iglesias y de la opeEación económi 

ca que acaba de realzarse con el Banco Hipotecario de ~spaña.Este estableci 

miento entrega a la Fundación en concepto de hipoteca la cantidad de doscien 

tas c~ncuenta mil pesetas que comenzará a entregar lle gado cierto estado de 

desarrollo en la ejecución de las obras de que tratamos. Para ponerlas en e 

s.as condiciones,ha sido preciso busaar algun dinero entre diferentes organi 

zaciones obreras y la Comisión Ejecutiva a~uerda contribuir con diez mil pe 

se~as que serán r~integradas a la Federación tan pronto se comience a entre 

gar los plazos convenidos por el Banco Hipotecario. Todo permite asegurar que 

no pasarán muchos meses sin que el edificio se encuentre en condiciones ae 

ins talarx los servicios del periódico del Partido .:iocialista y pr oballemente 

las ec.1. etaría s de algunas organ i zac iones obreras. i' s te ultimo aspe c t o ct.e l a 

cuestión, no se ha resuelto todavia por los compañeros comisionados para admi 



nis trar los bines de la Fundaaión,pero es posible que dentro de poco tiempo, 

se hayan tomado a cuerdos relaciona dos con el destino que haya de darse a los 

locales que deje libres la instalción de los serv icios .pr i nc i pales a que ha 

de dedicarse el edificio. 

~ pesar de la pequeña contradicción que se reg i st r a entre dos car

t~s de la Federación Nacional a la Soci edad de 4lbañi les de Fregenal de la ~i 

erra y teniendo en cuanta que las condiciones reglamentarias de esta ~ección 

no son tan desfavorab l es como las de algmias otras a las que ha afectado gra 

vemermte la r epressión de las autoridades,se ha dedidido aplazar por algun t 

tiempo lo que haya de hacerse con esta ~ociedad si hemos de cumplir el precep 

to estatutario que trata de la puntualidad en el pago de cuotas. 

Enterados del silencio que guardan a nuestras comunicaciones los com 

pañeros que r epresentan las organizaciones de Técnicos de la Industria y de 

la gricultura y en consideración a que hace muchos meses que dejaron de pagar 

el importe de su alquiler por üecretaría en las condiciones convenidas de comun 

acuerdo,se ha tomado el de comunicarles que la Federación :Nacional no puede 

esperar mas tiempo del que falta para fin de este mes sin conocer el penamien 

to que tengan en relación con el cumpli¡nlhento de sus obligaciones materiales. 

CASTILLEJOS.Representando a la organización de Obreros en emento 

de ~astillejo,nos ha visitado el compañero Secretario de aquella entidad.Vie

ne a Madrid con el fin de entender directamente e~ las gestiones que correspon 

de hacer en el Juzado Mixto,por si fuera posible atenuar los efectos del despá 

do que se ha anunciado por la uirección para mas de veinte compañeros.Entre es 

tos y la Compañia,no ha sido posible acuerdo alguno que les permitiera llevar 

la situación sin dejar a ninguno aesporvisto de todo medio de vida . No queda 

otro recurso que el de concertar con la Compañ ia un acuerdo por el que esta se 

comprometa a readmitir por orden de ant i guedad conforme se vayan planteañño 

nuevas necesdades en la Fábrica . Por si fuera posible co:rwseguir e sta justa as

piración de los compañeros de Oastillejo,se ha escrito a la Dirección en esta 

misma fecha. 

De Pamplona,ha escrito la organización de Canteros preguntando si 

deben pertenecer a la Federación ~rovincial de la ~dificación que se ha cons 

tituido recientemente en.aquella capital.Nuestra carta tiene por ob j e to decir 

a estos compañeros que si no hay algun inconveniente gra~e que les i mp ida cum 



plir con el nuevo organismo,deben solicitar el ingreso lo mas pronto que pue

dan.En intima r el ación con esto,el Secretario ha recor~ado a la ~ jecutiva que 

la ~ecretaría de la Provincial de Pamplona,no ha úOntestado todavia una carta 

nuestra en la que se ruega a los compañeros de la Federación,el envio de do

cumentos y noticias ind i spensables para saber como hemos de entendernos en lo 

sucesivo . 

Enterada la Comisión Ejecutiva de la carta procedente ae la Sociedad 

de tarpinteros de iigo contestando a una en que les decimos cual es la situa 

ción de cada organización en lo que afecta al pago de la cantidad que antici

pamos en 1925,se han cambiado impresiones respecto de lo que mas convenga ha

cer de ahora en adelante con las organizaciones de la Edificación de aquella 

localidad.Se nos promete pagar dentro de poco alguna cantidad a cue~ta como 

si no pudiera hacerse antes por los muchos gastos (IBle tiene aquella organiza 

ción.Pero como nuestras noticias recientes desvirtúan por completo lo que ase 

guran estos compañeros,no es posible convencerse cte que proce~an en este caso 

como corresponde a organ izaciones dispuestas a cumplir sus deberes sin espe

rar un cambio de situación sindical.Acaso nos veamos obligados a nestinar to 

do el dinero que se reciba de Vigo a la amortización cte estas cantiades;pero 

no se toma acuerdo definitivo,hasta ver si empiezan a ocuparse del prob¡ema 

conforme prometieron recientemente.Se ha escrito a las tres organizaciones 

federadas de Vigo,explicando con todo detalle la situación en que se encuen

tran en relación con el pago de la cantidad que deben desde 1925. 

Una carta de la dociedad de Albañiles de valladolid,nos informa. 

de que empieza a normalizarse s~ situación después del largo periodo que las 

organizaciones tuvieron ceerrados sus locales. Se disponen a hacer una campaña 

en pro de mediaas que alivien la crttás de trabajo que no tiene razon ae ser 

en la capital dado el gran número de proyectos que hay en estudio por diferen 

tes departamentos oficiales.A este fin,esperan contar con la colaboración de 

algunos elementos aj~nos a la ~ociedad que nos escr~be y como del texto de la 

carta a que nos referimos no se infiere con toda calasidad qué organismoe 

hayan de intervenir,se les ha escrito pidiendo aclaraciones en avitación ae 

que se intente alguna nueva inteligencia con los sindicalistas o comunistas 

en en algunas otras ocasiones fueron directamente responsables de movimientos 

H.,\(_ de huelga en nuestras organiz~ciones.Los manifiestos que se nos mandan para 

1i~ 
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conocimi ento de la ~ jecutiva,no ofrecen particularidades dignas de obs ervaci 

ones por nuestra parte .T.ambien se ha con dlc i d o de una carta c:1. e la organización 

federada de Orihuela en la que se procura interesar a los compañeros d.el ofi

cio en la necesiada de i ngresar en aquel la organización .Han satisfecho parte 

de los cupones que deben aesde ha ce hac e algunos trimestres y se l es manda el 

comprobante de Tesoreria. 

MIRANDA/Las gestiones comen~adas por los compañeros de la organiza

ción de iranda,para obtener d e los patronos de la mdificación el cumplimien

to mas eKacto de las condiciones c:1.e trabajo,han tenido un resula5do satisfac 

torio ya que se logra precisar exactamente las funciones propias de algunas 

categorías profesionales y mejoran lvs salarios de dos de esos mismos grupos 

de oficio. Se . les ha contestado expresando la satisfacción que nos produce ver 

~ue la organización ha sabido tramitar ese problema c:1.e suyo aelicado con la 

serenidad y buen sentido que procuramos tengan todas las Secciones c:1.e la'Fede 

ración Nacional.Es posible que nuestras comunicaciones anteriores relaciona

das con esta cuestión,hayan surtido a!gun efecto entre los compañeros airecti 

vos de la 0ociedad de Miranda de Ebro. 

El compañero Juan Olay,de Xsturiaa,encarga a la Comisión Ejecutiva· 

ge s tione en el ~ inisterio de ~rabajo el cumplimiento de algunas sentencias 

dictadas por el Jurado hl ixto de la Bdificación de aquella provincial asi como 

el cumplimiento de la parte de la Ley de Contrato que trata de las vacaciones 

pagadas.Los pat r onos se s i guen a prov ech ando de lo dificil d e la situación pol 

litica y dejan incumplidos estos deberes lo que hace cundir el descontento en 

tre los compa ñeros hasta el punto de pe nsar en una segunda hue lga general. Se 

han remitido cartas a la Dirección General y Subsecreta r ía de Trabajo pidien

do se active lo que espera solución del ruinis terio y el cumplimiento de la 

parte de le gi s lación social que dejan los patronos en olvido por lo que bene

ficia a sus particulares intereses.Cuando se hos conteste,informaremos a los 

compañeros de Oviedo del resultado de nuestras ge stio~es.Se equivocan los com 

pañeros que erean puede servirnos de incentivo en las gestiones el hecho de 

anunciar una huelga de alguna importancia .No depende de la ~ jedutiva acelerar 

la tramitación de los asuntos cuando se encuentra con una situación polit i ca 

interesada en servir las convenienc i as de la calse patronal con preferennia 

a toda otra considerac ión por muy justa quo sea. 



Despues de habernos dirigido a los compañeros de ~inares anuncian 

do una visita en la que habían de traterse asuntos de intereés relativos a 

la existencia de la Federación Provincial de la ~dificación,han surgido 

otros asuntos que nos impiden visitarles en el momento que se les ha prome 

tido.Esto nos obliga a mandarles otra carta pidiendo expresen su conformi

dad con el acuerdo de dejar en suepenso la Federación Provincial Y. nos au

toricen para dirigirnos a las organizaciones de la Edif icación pidiendo 

que en lo sucesivo se entiendan directamente con nosotros. 

La Feddración Provincial de la Edificación de Valladoldd,infor 

ma de que hace algo mas de un mes terminó la situación de clausura en que 

vivieron desde Octubre todas las organizaciones domiciliadas en la Casa 

del Pueblo.Supone que estamos informados de las actividades sindicales de 

los compañeros Albañiles que parece ha sido una de las organizaciones que 

mas han sentido los efectos de la persecución en que viven la mayor parte 

de los obreros organizados en nuestro pais.Tratan algunas otras cuestiones 

de caracter administrativo que el Tesorero despachará conforme a las exi

gencias de la situación en que nos encontramos con los compañeros de Valla 

dolid. 

PROPAGAN~.El ~ecretario informa de que después de la reunión ante 

rior y vistas las comunicaciones del compañero Romero Sol.ano,habia decidi

do celebrar algunas reuniones de propaganda en Cáceres,Trujillo y Plasen

cia a cuyo fin ha escrito cartas a estas organizaciones federadas.El sába

do Último,se recibió un despacho de Romero diciendo que el ~obernador no 

autoriza las reuniones que de momento se pensaba celebrar.A su vez,los com 

pañ eros Albañiles de Plasencia,dicen que teniendo en proyecto una reunión 

en la que deben intervenir signific 9. dos elementos del Partido ,consideran 

deben desistir del que nosotros les proponemos.De Trujillo no tenemos noti 

cias,pero es de suponer se encuentren en condiciones muy parecidas a las 

de estas do~ localidades.Todo ello ha impuesto la suspensión.del viaje q1119 

debió hacerse·en estos dias por el compafulro ecretario.La ~jecutiva queda 

enterada de que se ha remitido una Circular a las organizaciones de la pro 

vincia de ~licante,proponiendo la celebración de reuniones del mismo carac 

ter que las proyectadas para Cáceres y otros sitios de la provincia.Cuando 

v-1-A/) conteten estos compañeros,señalaremos la fecha de cada reunión. 
-;r8f )'1 
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Acta de la sesión ordinaria celebrada por la Ejecutiva de la Federa 

c¡ón Nacional d e la ~dif icación,el veintitres de Sep tiembre de mil novecien

tos treinta y cinco . Preside el compañero Gonzalez y asisten Antonio Fernan

dez,Juan Antonio Torbellino , Santiago Garcia y Mariano ~illaplana .El uecreta

rio se encuentra en Ear i s cumpliendo un encargo de la Un i ón General de Trabaj 

jadores. 

Aprobada el acta de la reunión anterior, la Comis iÓn Ejecutiva tiene 

conocimiento de ·que,por Secretaría, se han dirigido comunicaciones recientes a 

las ~ociedades de Villanueva del Duque,Aguilar de la Frontera y Eozoblanco, 

donde segun informes que suministra el compañero fazquez,Diputado Jocialista 

por ~ordoba,fueron levantadas las clausuras de los respectivos centros obreros. 

Esta feliz circunstancia nos ha movido a escribir a las ügg8.4izaciones interes . 

sadas felicitando a los compañeros por haber logrado una mejor situación para 

aquellas uecciones y confiando en que no pase mucho tiempo sin que se nos in

forme de todo cuanto ocurra interesante en cada una de estas localidades. 

En nombre de los compañeros que 1·epresentan nuestras organizacio

nes de Oviedo,nos hemos dirigido al Subsecretario de trabajo en petición de que 

se dicten disposiciones eficaves p raque los patronos de la Edific~ción,cum

plan como es debido las obligaciones que imponen los co~tratos de trabajo y le 

yes protectoras de los mismos trabaja do res .La conducta del Gobe.rnador General 

de aquella provincia,viena siendo la misma que nos es conocida desde la fecha 

en que toma posesión del cargo de confianza que desempeña y nada de lo que hace 

contra las organizaciones debe extrañar a nuestros compañeros,porque todos sa

ben bien el renoor que sienten hacia quienes consideran mas o menos comprometí 

dos en el movimiento de Octubre pasado.El Subsecretario ha contestado diciendo 

que desde el Ministerio se hace lo posible por normalizar la situación que moti 

va nuestras quejas a cuyo :fin se han puesto en relaciones con el Delegado Pro

vincial de Trabajo para ver de normalizar la situacion en el plazo mas breve 

que se pueda.Hemos reflejado el contenido de est~s comunicaciones en la que 

se ha remitido contestando a nuestros compañeros asturianos.Ni que decir tiene 

el deber de la 0omisión Ejecutiva en cuanto sea necesario atender a los cama

radas que se encuentran en condiciones tan penosas como los que nos es crib en . 

La Sociedad de Albañiles de Arahal , ha escrito otra carta relaciona 

da con el acto de propa ganda que pienean celebrar en los primeros dias de Oc-



t ubre de acue rdo con las demás o rganizaciones de la localidad.Es po s ible 

que la Federación Nacional de Trabajador es de ]a f ierra,mande una represen 

tación indirecta en la pereona de los compañeros de uevilla que llevan a 

su cargo los trabajos de organización local y provincial . 

No ha sido posible atender la petición que hace la dociedad de 

Oficios Varios de Daimiel,porque el compañero de quien se ocupan con razon 

muy justificada,no pertenece a ninguna de las organizaciones de esta Federa 

ción circunstancia suficiente para que nos abstengamos de prestarle la soli 

daridad que se nos pide por conducto de la organización a que nos referimos. 

A la Sociedad de Pintores de Jerez. de la Frontera, se le remiten 

certificad,os los documentos que tiene hechos para el Ministerio de Trabajo 

con el fin de legalizar su situación en el Censo Electoral acial.No se ha 

hecho antes porque lo han impedido las ocupaciones de los compañeros de Se

cretaría. 

e ha escrito a las organizaciones de Técnicos de la Industria y 

de la Agricultura,haciendo saber nuestro deseo de que normalicen cuanto ano 

tes su situación administrativa con esta Federación Nacional ya que han de

jado pasar muchos meses sin abonar el importe de la cantidad conv.enida en 

concepto de alquiler de Secretaría.Si hasta fin cte 0eptiembre no se norma

liza to~al o parcialmente esta cuestión,nos consideramos exhentos de todo 

compromiso con las organizaciones de que que tratamos.La organización de Tec 

nicos de la Industria,ha satisfecho el importe de a1..gunas mensualidades de 

las que tenía al descubierno con nosotros. 

Contestando una carta que se les ha difigido por la Ejecutiva,di 

cen los compañe~os de la uociedad de Albañiles de Valladolid,qua el concurso 

a que aspiran en el .documento que nos remitieron bace pocos dias,para el 

desarroalo de su campaña contra la crisis de trabajo,es el del ~omercio Lo

cal al que consideran vivamente inter~ ~ado en los problemas de paro por la 

repercusión económica que tiene el paro en todos esos medios industriales. 

No es en verdad lo qu.e sospechaba la Ejecutiva cuando pidió aclaraciones a 

estos compañeros;pero aun reconociendo nuestro error,se les dice a estos 

compañeros que procuren atraer hacia las organizaciones el mayor caudal de 

adhesiones sin desdibujar en lo mas mínimo su personalidad colectiva.Es dis 

tinto a estos efectos inciar una campaña de a0uerdo con tales elementos a 



que e s tos se .s umen a nuestra acción cuand o v ean los fundamentos altruistas que 

l a ins piran.No e a pos i b le olv i dar que mucha s veces aparecen entrante de las as • 

piraciones obreras sin importarles la razonen que todas l as nuestras están 

fundamentadas. 

ALIANZAS.La Federación Provincial de la ~dif i cación de Gastellon , se d i 

rige a la Naci onal p l anteand o diferentes asunto i nteresantes a ca da uno de los 

cuales se le diÓ en el momento oportuno la soluc i Ón posible a la .I!'ederación Ua 

de nuestra Industria . ~ratan en la mi sma car t a de conocer la situación en que 

estamos en orden a problema de tanta actual i dad en l os medios obreros como el 

de las Alianzas que tuvo su iniciación en gestiones hechas hace algun tiempo 

entre varias de nuestras organizaciones de Cataluña y Valencia . Se les contesta 

sosteniendo el mismo criterio que mantiene a este respecto la E-jecutiva de la 

Unión General de Trabajadores,insistiendo el punto de vista que hemos sosteni 

do siempre que desde entonces.se nos ha planteado el problema pqr alguna de 

nuestras or gan izaciones federadas.La situación de 0astellon a este respecto, 

e ... tan interesante que se hace temer una división de importancia si no tienen 

mayoría en las votaciones las entidades adheridas a la Unión General de Traba

jadores .La especial composición de aquella organización local y sus relaciones 

mas especiales todavía con los elementos francamentes socialiatas,hacen temer 

que,por ese u otro motivo,surja una situación de alguna gravedad entre los com 

pañeros organ izados de la capital levantina. 

La Comisión Ejecutiva procurará permanecer atenta al desarrollo 

de los acontecimientos sindicales en aquella capital,por si fuera posible evit 

tarles los inconvenientes de una división que ciempre es uesagradable,pero muy 

peligros. a en momentos tan delicados de la vida naciohal . 

No habiendo mas asuntos que ~ratar,se levanta la sesión extendien 

do la presente acta que como 0ecretario certifico. 

El Presidente. 



Acta de 1~ reunión celebrada por la 
0

misión Ejecutiva de la Fe 

deración ~acional de la ~dificación,el treinta de ~eptiembre de mil novecien

tos treinta y cinco.Pre~ide el compañero Gonzlez y asisten hlena , FerD!llildes ,Vi 

llaplana,García y da Gracia~Deja de asis t1r el compañero Torbellino en cum

plimient o de ot r os deberes de la or ganización que se le plan~earon can urgen 

cia en la localidad donde vive. 

BAJA.S.Aprobada el acta de la reunión a.nterior,la Comisión Ejec 

cutiva escucha los informes particulares que da el Secretario en orden a la 

situación reglamantaria de algunas organizaiionee federadas.En consecuencia 

con eEtos datos,se acuerda dar de baja a las siguientes: 

Oficios Varios de Aciveiro,Sindicat o de la Construcción de Al 

box,Albañiles de tlmendralejo,Canteros de Arroyo,Pintores de avila ,Cerámi

cos de Guillarey,Albañiles de Jerez de la Frontera,Jornaleros y Peones de Me 

lilla,~ficios Varios de Sabucedo , Sindicato de la Construcción de Toral de 

los Vados.La mayor ' parte de estas organizaciones se encuntran en mala situa 

ción de pago y el resto,ha comunicado directa o indire,_,_tamente su disolución. 

de este acuerdo,se ha dado cuenta a la Ejecutiva de la Unión General de Tra

bajdores en cumplimiento de los preceptos reglamentarios. 

Con objeto de normalizar la organización de nuestro archivo, 

se ha escrito a la becretaría de la Unión General preguntando si la Ejecut iva 

terminó el estudio del recurso presentado contra acuerdo de la Federación por 

la uociedad de Obreros en iiedra y Marmol. 

Otra de las comunicaciones dirigidas como consecuencia de es

ta reunión,es la que trata del ingreso de la uociedad de reones de Ciudad Ro 
' 

drigo en la Federación irovincial de Industria de Salamanc±a . El ingreso se 

considera desde e 1 ter·cer -cr ime s t1 e de 1935. 

Se recibe con la complacencia natural una carta del compañero 

Presidente de la Casa del Pueblo de la Estrada en la que nos manda algunos in 

formes muy interesantes en arden a las candi ciones en que se encuentran alis 

Saciedades de varios puntos de aquel ayuntamiento.Consecuencia de esta comu

nicación son las bajas de algunas de las uecciones que riguran en un apartado 

anterior de este mismo docu1nento.Todo lo demás que trata en la suya el campa 

ñero Isla,se le ha contestado en las mejores condiciones que podemos y promet 

KA{) tiendo seguir con el interés debido el curso de la organización de aquella zo 
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na obrera en la que se encuentran posibilidades de ~ación politica del amplio 

valor que supone un es f ue rzo enaaminado a aestronai el caciquismo republicano 

que vino a sustituir el que desarrollaban en t i emp o de .la mon11rqu ia dist int os 

primates de la politica nacional . Se le remi te una carta del Wi n i sterio d e Tr a 

bajo en la que se contesta la petición qo.e formulamos en n ombre de aque l l os c 

compañeros con el fin de se pague a d os empieados la cant i dad que se les ctebe 

por sueldos devengados desde hace un año apr oximadamen~e . En l o que respec t a a 

la información que n os tienen ofrecida de varias organizaci ones de aquella 

localidad,se inpiste sobre este compañero para que nos ctihga. el resultado de 

sus gestiones tomando ¡:ara ello el tiempo que ::cazohablemente necesite. 

Con los compañeros de la ~dificación cte rorriño,covinimos en que . 

durante el mes de beptiembre pasado,habrian ae tomar el acuerdo que les :tuera 

posible a fin de normalizar la st tuación reglamentaria con la l!'ederación.Has 

ta ahora no tenemos noticias y se ha acordado escribirles anunciando que si 

en un plazo prudencial no comienzan a abonar el importe de sus cuotas trimest 

trales,nos veremos en la necesidad de aarles de baja en la Federación cumplien 

do lo que disponen a este respecto los Estatutos por que nos 1·egimos. 

Cunde ¡_a impaciencia entre los compañero organizados de la provin 

cia de 1ugo,por lo que viene ocurriendo en el Mini::¡terio ae Trabajo en rela

ción con el ~ontrato que tienen pendiente cte aprobación.ror nuestra pa.rte,se 

ha hecho lo posible con objeto de acelerar la i;ramitación ae este asunto sin 

que hasta ahora se haya logrado otro resultado que tan buena~ palabras como e 

es :recuente recibir de los Ministros cuando se i;rata de asuntos interesantes 

para la clase trabajadora.Han acordado que todas las organizaciones interesad 

das se dirijan.en cartas y telegramas al Ministerio pidiendo la inmediata apro 

bación de las bases que motivan.esta carta y parece que han hecho tambien al

guna indicación en el sentido de declarar una huelga general si en un plazo 

breve no se despacha este asunto de tanto interés para los compañeros de la 

!dificación.Sin perjuicio de seguir nuestras gestiones cerca del ~inisterio, 

se reuomad.nda a los compaµeros de Lugo la mayor prudencia en las declaracio

nes de huelga general entre otros motivos , porque son contadas las veces en 

que un anuncia semejante ha hecho rectific~r la conducta del Gobierno en cual 

quiera de los problemas interesantes para l os trabajadores . Hablan en la mi sma 

comunicación de las especiales condiciones de la organizac ión de ~ober a la 

que han hecho anticipos de relativa importancia con objeto de ayudarla a calir 



del e stado de e;risis en que ae encuentra desde hace algunos meses. ue les rue 

ga de s pejen cuanto antes esta situación reg lamenta ~ia po r que s i emp re nos ha 

parecido ma 1 t ene r en l a Federación or gan i zac iones con las que no es p os i ble 

contar en ·casos tan sencillos como el de P,agar sus cupones reglamentarios . 

A la Sociedad de Al.bañilesa de .rozoblanco , le. ha .... orprendido nues 

tra carta dand o po~ estableUido que terminó la clausura de la ~asa del rue 

blo pues siguen en las misn:as c.ondici ones que nos dijeron en cartas anterio 

res sin que sepan por el momento cuando pueda terminar este estado de cosas. 

Mientras no cambie la ~ituación,resulta muy dificil interesar a los compañe 

ros asociados en el cumplimiento de sus deberes de cotixación a cada una de 

las organizaciones profesionales de la localidad.Se le han dado las explu:a 

ciones debidas en estos casos.para que los compañeros sepan que ha sido por 

la prensa por donde nosotros supimos lo q~e motiva estas comunicaciones.En 

realidad,la información procede del compañero Diputado ~ocialista por la pro 

vincia de Oordoba. 

VALLADOLID.La Federación Local de la Edificación,hace un extenso 

comentario motivado por la reolsuicón del ~inisterio de frabajo en un asun

to que teníamos planteado desde hace bastante. tiempo.Todos los problemas de 

interesen a los patronos y trabajdores de la Madera de Valladolid,deben ser 

tratados por el Jurado Mixto de la Industria del Mueble von los que ~alen 

muy perjudicados los compañeros Carpinetros que tiene salarios superiores a 

los corrientes en Ebanistería.Por ser criterio coincidente con el de la Co 

misión Ejecutiva,esta no tiene nada que o.bjetar a la. posición de los compañe 

ros que nos escriben con este motivo. 

Piden una relación de los oficios que a juicio nuestro deben compon 

ner la organización n .acional de la .l!;'dificación sin rozamientos con otras or

ganizaciones nacionales y como en el Congreso de la Unión se ha tratado sola 

mente de algunos indidentes con la de la Ma.dera,se resolvió que donde lama. 

yor parte de los compañeros asociados trabajen Ebanistería,deben pertecer 

a la Federación de la l!adera.Donde la mayoría sea de Carpinteros,correspon

de a la Edificación.Cualquier lista que nosotros hagamos puede ofrecer difi 

cultades en su apliación practica y esto nos inclina a abstenernos d e uecir 

a estos compañeros lo que se nos pide de una maera precisa. 

Están pendientes de solución p or el Ministerio de Traba j o,las Ba s es 

aprobadas por el Jurado ilixto de la ~dificación correspondiente para los co m 



pañeros Canteros.concurre la circunstancia de que este documento estuvo antes 

en e l i n i s terio y po r hab erse encontrado un d ef ecto de f orma en su tramitaci 

ón,fué devueltm al estado de d i scusión de l que ha sal i do en buenas c ondici ones 

.a juicio de nuestros compañeros .Ahora , urge que el .. ,~inisterio tramite con rapi

dez lo que debe hacer en el asunto p- ra que cuanto antes s e resuelva la situa 

ción de estos compañeros yan ne cesi t ados de normalas legales a l as que deban a 

tenerse en sus relaciones con los p a tronos.El asunto a caba de entrar en el Mi

nisterio y es de suponer ~arde algun tiempo todavía en darse l e la solución que 

entienda conveniente el ~inistro que debe firmarle . 

En uso de las que entiende sus tribuciones reglamentarias,~a Federa 

ción Local de Sociedades -Obreras de Valladolid,ha llegado a un acuerdo con los 

representanes del sindicalismo local asi como con los que representan al Partí 

do. Comnista en la vida sindiaal.En realidad,se ha c oncertado un pacto de :n·ent 

te uneo de la mayor amplitud que puede con~ebirse pues ctesde las inteligencias 

para la propaganda hasta las coaliciones lectorales y d~fensa ue las condicion 

nes de trabajo,no hay aspecto de la vida sindiaal o ~olitica que no haya s ido 

objeto del cuidado de los compañeros que intervienen en la dirección de aque-

11 as organizaciones obreras . Como algunas de nuestras ~ecciones se han rnanifes 

tado en contra de esa situadiÓn de frente unico,la .&1ederación pregunta si pue 

den concertarse acuerdos de esta natruraleza por las entidades de caracter in

dustrial y nuestra contestación,es concretamente opuesta a semejantes actuacio 

nes que en el mejor de los caees no pueden producir mas que confusiones entre 

los elementos obreros . Sin derecho a interpretar el reglamento de la Federación 

Local de Valladolid,apaaudimos la condutta de aquellas de nuestras organizacio 

nes que se hayan manifestado opuestas a ese acuerdo que consisderamos contrario 

a las conveniencias de la organización de Valladolid.A nuestro juicio,deben pre 

ceder las consultas a los acuerdoe cuando estos pueden tener la g1·avedad que se 

advierte en el que nos ocupa;pero siendo dificil la situación,esto no puede te 

tenernos en el juicio que tenemos la obligación de formular ante los compañeDos 

que nos consultan.Deben hac er lo posible por Eectificar inmediatamente lo acor 

dado en la seguridad de que asi evitan a las organizaciones da Valladolid unas 

. situación de lo mas Qelioado que puede crearse hab i da cuenta de que es tos pro 

blemas generale~ son competencia de la Unión General ue trabajadores y n o ue 

las organizaciones l ocales o pr ovinciales . Q~ines quieran de veras t r aba jar 

por el progreso de la organ i zac ión , l o mej or que puede hacer , es ocupar de nuevo 



los pue s tos que abandonaron en el momento d e las divisiones. La posición 

de las organizaciones obreras d e la Unión General en presencia de he chos 

como el de Frente unico de tanta actualidad ent re n os otros,es deiender l a 

personalidad de las Sociedades que tant o .v ienen costand o a los compmme r os 

que t:i;abajan por e·llas . se les ha devuelt o el docu ment o que nos remi t en en 

el que ~e ocupan de las conctiuiones que deben tenerse en cuenta para el 

cumplimiento de los acuerdos relacionados con el fremte unico. 

Otra c~~~a que ha detenido algunos mi nutos la atención de 

la .l!J jecutiva, procede de la organizac i ón de ...,eramicos de .3egovia donde pro 

yectan un acto de propaganda para el 20 de Octubre con intervención de 

un r epre s entante de es te organismo nacional.Como declaran e ~tar dispues 

tos a que intervanga en esa 1eunión repre sentaciones de organismos ajenos 

a la Unión General de ~rabajadores,se les ha contestado diciendo que n o 

podemos complacerles en la invitación p9rque ctesae hace tiempo tenemos 

acordado no intervenir en reuniones públicas con organizaciones extrañas. 

Se da cuenta de este as nto a la Unión General de Trabajadores,en previ

si9n de que s e escriba por alguna de las organizaciones interesadas en 

esa reunión de propaganda. 

Se contesta dos cartas de Oviedo en las que los compañeros d 

de la tdificación interesan de nosotros intervengamos en el ~ inisterio 

de f rabajo para resolver asuntos que tienen pendient es desde hace tiempo. 

Para conocimient9 de la fjecutiva,se tiene noticia de que el principal de 

estos asuntos se ha resuelto recientemente en cont r a de las aspiraciones 

de los compañeros interesados.Se ocu:¡p,an de asm1tos tan importantes como 

el de la actuación de los ele men tos fasci s tas que trabajan p~r su organi

zación con el mayor aesenfado en obras y talleres mientras es extraordi-.. 
nariamente dificil actuaren eosas tan elementales como el pago de cuotas 

sindicales. Se les llama la atención lo dificil de nuestras gestiones en 

cuanto tiendan a denunciar cosas de la s que sabemos se haue de aauerdo 

c·on los elementos del Gobie r no .Mientr as no se modifique la situación p oli 

tica en que vivimos,es imps ~ible esp?rar que las organizaciones logren la 

normalidad en su funnionamiento que perdieron en cuanto el Gobierno con 

sideró terminado el movimiento de Octubre.Nosotros haremos l o que se pue 

de para c onocer si el Gobierno se en cuentra en buena disposición de an imo 

en lo que respecta al f uncionamiento de las organizaciones ob r eras . 



· la ociedad de a lbañiles de Almería,se le ha dado cuenta del resul 

tado de nuest ra s geB t iones oe r ea del compañero Gabriel ~radal en orden a la 

provisión de una plaza de Vigilante en las obras que se construyen en Almeria 
~ 

bajo su dirección facultativa . Se encuentra dispuest o a servirse de elementos 

organizados entre quienes tiene sus mejores ami3tades persomales . 

Las organizaciones de San Ildefonso , tienen planteado un problema tan 

delicado ·como el de que el tyuntamiento de Vallecas propietario de la finca 

donde tienen su domicilio las entidaaes obreras.Escriben pidiendo los rec i b os 

de las meneualidaees y lejos de contestar como es debido , se les ba )echo sa

ber que deben abandonar el edificio fñndados en que dejan incwnplida la obliO 

gación del pago de la renta.Se les recomienda depositen el dinero en el Juzga 

do correspondiente en previsión de que procedan contra ellos sin darles tiem 

po a resolver como es debido en orden al cumplimiento de sus obligaciones le

gales respecto del propietario.No deben olvidar que mientras estamos en las c 

condiciones políticas presentes,conviene tomar algunas medias de prevsión que 

nos pongan al amparo de contigencia tan desagradable como la de que las organ 

nizaciones no tengan sitio donde reunirse para resolver sus asuntos. 

El 8ecretario informa de que todavía son muchas las organizacio 

nes de las que no tenemos noticias desde antes del movimiento de üctubre y 

que tan pronto lo consienaan las circunstancias de trabajo,habrá de dirigirse 

otra Circular a todas las que se encuentran en estas condiciones para ver si 

es posible normalizar la situación de correspondencia. 

El Tesorero,ofrece a los compañeros reunidos una impresión satis 

factotia an lo que respecta al pago de cupones por las ilirganizaciones federa

das. Esto permite esperar que dentro de poco tiempo nuestra recaudación se ha

ya normalizado casi por completo.Dentro de algun tiempo y cuando el Teserero 

pueda ofrecernos una situación favorable,veremos si es posible hacer algo en 

ayuda de los compañeros presos en las diferentes carceles de ~spaña. 

No habiendo mas asuntos que tratar,se levanta la sesión extendi

endo la presente acta que como u~ecretario certifico. 

El presidente . El 3ecreta~o, 

~ 



Acta de la reunión celeb~ada por la Comisión Ejecutiva de la Feae

ración Nacional de la Edificación.el siete de Octubre de mil novecientos t~ein 

ta y cinco.Preside el compañero Licolás Gonzalez y asisten iJariamo Villaplana, 

Felix Mena .Antonio Torbellino,Antonio Fernandez y Anasatasio de Gracia. 

ALTAS Y BAJASrDespués de aprobarse el acta de la sesión anterior.se 

conoce una carta de la Federación ~rovincial de nuestra Industria en Castellon 

en la que manifiestan que habiendo fracasado en las gestiones para poner al ca 

rriente en pago de sus cuotas a las Sociedades de Albañ iles de Alcora y Bechí, 

debemos proceder a comunicar su baja a la Unión General de irabajdores.Asi se 

ha acordado sin discusión. 

El ~ecretar io informa de que,al visitar a los compañeros de Porri

ño,les hizo conocer la grave situación reglamentaria en que se encuentran con 

la Federación Nacional y que de no tener noticias suyas hasta fin de 0eptiem

bre ,procederiamos a darles de baja en la misma con esa fecha.No obstan.ta.se 

les ha recordado el compromiso contraido y haciendo saber que no teniendo no

ticias suyas en un plazo breve,proce deremos de conformidad con los ~statutos 

dentro de muy pocos dias. 

Se consigna en acta el acuerdo de la t.;omisión Ejecutiva por el cual 

ingrosa en la Federación el ~indicato de iintores de Murcia y se resuelve dar 

cuenta de este acuerdo a la Unión General de trabajadores. 

La Sociedad de Canteros de Bueu,que fué baja en la Federación ha

ce algun tiempo,comunica su deseo de reingresar y para formalizar la situación 

necesita conocer las condiciones que pondria la Comisión Ejecutiva.Se les ha 

contestadlo informando de los débitos que dejaron pendientes al causar baja por 

cupones y cartillas de la Federación Nac ional. En cuanto a condiciones.serán 

las corrientes para todos los casos iguales en que pueden encontrarse las di

feieentes or ganizaciones que se encuentran en estas circunstanciasºLa carta d·e 

los compañeros de quienes trstamos,responde a la promesa que hicieron recien

temente con ocasión de nuestro viaje de propaganda a varios pueblos de .2onte 

vedra. 

La Feder~~ión Provincial de Navarra,comunica que ba ingresado la So

ciedad de uan.teros sobre la que hicimos alguna gestión directa interesando nos 

dijese las raz ones que tenía para negarse a ingresar como entendemos era su de 

ber.Han tomado el acuerdo de pedir los cupones y aemás elanentos de cotización 



de s de el cuarto trimestre de este año y proceder del mismo modo con las organ 

nizadiones de la pr ovincia a partir de Enero de 19~6. Por lo que r e specta al 

primero de estos grupos , la Ejecut i va ha t omad o el acuerd o de c omunicarlas es 

ta resolución inmediatamente p or si tuvieran alguna indicación que hacernos 

y con objeto de que estén debidamente enterados de la' norma de administración 

que a.ebemos seguir de ahora en adelante . 

Por conducto de la Unión General de .1'rabajadores , s e ha reciblil.do una 

carta de la Oasa del ueblo de Cuenca en la que piden la dirección para enten 

derse · con nosottos a los efectos de a.ar i ngreso a un organismo de industria 

que p rece haberse constituido recientemente en aquella capital . e les ha con 

testado con la urgencia posi~le pregunta1.do qué juicio les merece la situació 

re glamentaria en que quedraon las organizaciones de vuenca que causaron baja 

hace algun tiempo dejando pendient s de pag o los cupones de algunos trimestres . 

De la contestación que se reciba,depende lo que la Comisión Ejecutiva pueda ha 

cer en el momento de Qar ingreso a los camradas de quienes se trata en estaco-
. . , 

mun1. cac1. on . 

UN ION GENERAL . La Secretaría de la Unión Genera 1 de :.1.·raba j ador.es , remite 

una carta de ~ola de diera en la que los compañeros de la organización minera 

piden se les visite inmediatamente con objeto de intervenir en algunas gestio 

nes de i mportancia ' para aquellos camradas~.Como de atenderse este rue go sería 

el Secretario de la Federación quien debe trasladarse cuanto antes a Oviedo,y 

esto impone 5.lguna perturbación en la marcha de nuestro. trabajo, se entera la 

Comisión Ejecutiva de los términos de una carta dirigida por de ~racia a la U. 

General llamando su atención sobre la importancia que tiene para nosotros que 

haya de estar a cada instante saliendo de Madrid con perjui cio de los asuntos 

propios de este organismo nacional • 

.?UENTE GENIL . La organización de Albañiles de .t'uente Genil , se en

cuentra en una situación apurada por lo que el Gobernador pretende antes de re 

solver sobre la ape~tura de la asa del Pueblo . La Casa,como tal,no está inscri 

ta en el iiegistro de :!SJ. ciaciones de aquella provincia y al 8-obernador le pa

rece esto un inconveniente de mucha , importancia p.3.ra resolver en favor de las 

or ganizaciones obreras.Se les ha contestado , diciendo que en la Ley de Asoc ia c ío 

nes profesionales de 1932 , n o se encuentra previst o el casa de las entidade s Ca 

sas del Pueblo constitui das o por constituir porque sin duda , se ha pensado que , 



inscrita~ las organizaciones profesionales , no habia razon para obligar a las 

Casa del Pueblo a duplicar la personalidad de aquellas ante el ~obierno ~ivil 

de cada irovincia.No obstante este convencimiento de la Ejecutiva,si el Gober

nador se sostiene en la posición que ha adoptado a este respecto,no vemos in

conveni~nte en que la ~asa del ~uebl o de ~uente Uenil,legali e su situación a 

estos eiectos para evitar posibles dificultades sab ~e las muchas que vienen su 

friendo a.esde hace un año. 

~n la carta donde se anuncia el envio de cuotas reglamentar ias,di

cen los compañeros -'Übañiles de Cuart de -"oblet qu~ hace cerca de dos meses,mu 

rió en aquella localidad un compañero conocido en la organización Andrés Ruber 

hijo de quien Iué hace bastantes años alma de la organización obrera de aque

llos oficios.Se les ha contestado expresando el centimiento de la omisión Eje 

cutiva por la muerte de tan buen compañero. 

Se ocupa la Comisión ~jecutiva de la carta que nos ·mandan los com

perños de la Bederación Local de Ferrol pidiendo la intervención de un compañe 

ro en algunas reuniones de propaganda que tienen intención de celebrar en pue

blos dond e la. .I!,ederación ha sufrido alguna baja en sus efectivos . de han cambia 

do impresiones sobre las dificultades de personal y materaiales en que nos en 

centramos para dar satisaacción a todas las 0ecciones que necesitan de esta 

ayuda y como decisión,se ha tomado la de escribir a los compañero~ de ~errol 

pidiendo señalen el prgbama. de propaganda que tienen en proyecto ccm_ el fin 

de axaminar después si procede que sea el ~ecretario quien se encargue de la 

realización de esta campaña. 

En relación con este mismo asunto,se ha escrito a la Unión General 

de 't rabajadores señalando las peticiones de actos de propaganda que tenemos re 

cibidas en estas semanas .Como es de suponer que por las mismas organizaciones 

se hayan hecho trabajos cerca de los organismos nacionales y con ese mismo fin 

se ha pedido se nos diga en cuales hay coincidencia para poder decir nosotros 

a las organizaciones federadas que se abstenagan de preparar por su cuenta y 

se consideren atendías con lo que se haga por ~ualquiera de los dos organismos 

nacionales . 

For una carta del ~ubsecretari o de :rabajo y noticias publicadas en 

la prensa de estos dias,sabe la Comisión Ejecutiva que en el 1.inisterio se ha 

despacmdo el Contrato de la .l!,dificación de la .?rovincia de .Lugo • .l)e esto se ha 

informado inmediatamente a los compañeros que llevan la misión dire ctiva en 



ederación de la td i f i cación . Los compañe ros Al ba ñ ile s de Zaragoza,han dado a 

nuestras cartas una interpre tación equivocada pues cuando le s decimos que n o 

es posible extender comprobantes de cotización por trim.. st+es posteriores a 

los que tienen sin pagar,no hacemos otra cosa que seguir una norma administra 

tiva contra la que no es posible establecer reparos de ninguna clase . I!:stos 

carm.radas,han supuesto como cosa po .... ible que se les libre resguardo por los 

cupones que acaban de recibir mientras tienen algunos trimestres en descubie.c: 

to . Es ta es la explicación que se ha procurado darles en la contestación sus 

crita por el ~es o~ero dej~nd o por contesxtar la parte de la de Zaragoza que 

tiene tonos de polémica no convenientes en estas circunstancias.La Ejecutiva. 

sabe desde mucho tiempo,que desde Secretaría,lo mismo que el compañero Te so 

rero,se hace todo_ lo posible por aliviar la situación de las .::>eGciones sin 

ponerlas en trnce tan dificil comq el de pagar mas de lo que pueden en cualqu 

quier momento. 

"?orno haber terminado el estudio de los documentos r elacionados 

con la baja de la '-'ociedad de ubreras en iedra y iiarmol,no es posible a la 

Ejecutiva d~ la Unión,devolvernos los que le mandamos hace unas cuantas sema.

nas. ~e le remiten varios ejemplares de los Estatutos que necesitan para el 

mejor conocimiento de lo que deben hacer en el caso que les ha planteado la 

organizac ión intere sada en esta baja. 

Se recibe una carta del compañero Olay,en la que se tratan varios 

puntos de interés para la organiz ación de nuestra indus)ria en uviedo.0e que 

jan de lo ocurrido en el recurso contra decisión.del Jurado ~ixto por horas 

extraordinarias y piensan que la Federación debe hacer algo en el sentido de 

normalizar la vida de las or &anizaciones de la capital.Hay muchas obras y los 

patronos se aprovechan en beneficio de sus interese~.Ho se cumple la legisla 

ción social y por lo que hace a otros aspectos como el de la actividad de los 

fascistas,ya nos dijeron lo que viene sucediendo en viedo.3e ha dirigido una 

carta al .ninistro de la Gobernación,exponiendo las condiciones en qu.e se en

cuentran las organizaciones obreras de uvie do y de lo que se conte·ste, depende 

el rumbo que tome la Ejecutiva en suE actividades posteriores. 

ro habiendo mas ~suntos de que tratar,se levanta la sesión extendien 

do la presente acta que como S·~ ecretario certifico. 

El Presidente . 

vY~)~ 



Acta de la reunión celebrada por la Comisión Ejecutiva de la Fede 
. , 

racion Nacional de la Edificación,el catorce de Octubre de mil novecientos 

treinta y cinco . Preside el compañe.ro Gonzalez y asisten ·,ariano Villaplana , ~e 

lix ~ena , ~ntonio iernande z , Santiago Garc ia, Anton i o Torbe l lino y el que ~uscri 

be . ue aprueba el acta de la seción anterio r . 

SEIP.rIMIENTO . El Secretario informa a los compañeros reuni dos. , de 

haberse dirigido al Secretario de la Unión General de Trabajadores expresan

do el sentimient o de la Comi s.ión Ejecutiva por la desgracia que acaba ue exp 

perimentar en la persona de su compañra . Todos los compañeros presenteB,se ma 

nifiestan de acuerdo con el sentido de esa comunicación . 

La Sociedad de Sacadores de Piedra de Morata de Tajuña,tiene in

tención de prestar su adhesión al acto republicano que organizan las fuerzas 

de izquierda para el domingo 20 del corriente.ireguntan si hay alguna difi 

cyltad en mandar la bandera de las organizaciones como sue~e hacerse en otros 

casos y la Ejecutiva ha acordado contestar diciendo que le parece bien la a 

sistencia pero no conviene mandar banderas en atención a ~ue no estarnos en 

presencia a.a un mitin socialista . 

PROPAGANDA . Por segunda vez , ba sido suspendido el mitin que se pro 

yecta celebrar en Arahal por los compañeros de nu8stra organización federda 

de acuerdo con las demás secciones de la localidad y RUeblos inmediatos.Lamen 

tando lo que sucede en aquella provincia,la Ejecutiva acepta en principio la 

fecha de 1 de noviembre que señalan estos compañeros como conveniente para 

dar la reunión.Han remitid'o un proyecto de manifiesto en el que recomiendan 

a los compañeras Albañiles la vuelta a las organizaciones profesionales,con 

el que la becretaría se muestra conforme.uolo se le ha hecho potar la conve 

niencia de insistir en los problemas de caracter económico inmediato,por lo 

eficaces que sueñen ser estos argumentos cuani o nos dirigimos a compañeros 

poco ,convencidos de las ventajas de la organización. 

Terminada la situación excepcional en que ~e encontraban algunas 

provincias , se ha escrito a los compañeros de Jaca oí'J:ciendo nuestra a..,isten

cia al mitin que puede celebrarse el domingo 20 del actual. 3e les recomienda 

contestanción urgente con el fin de facilitar el trabajo de vecretaría en al-

gunos otros sitios de donde se pide nuestra intervención por organizaciones 

fede~adas . Se ha es~rito a lo~ c0mpañeros Carpinteros de Vit~ria dic iendo que , 



si antes no atendimos la petición que tti.enen hecha,fué porque son muchas las 

orga nizaciones a las que tene mo s que atender y re sulta muy dificil hacerlo e 

con todas en el tiempo que pide cada una . Estamos dispuest os . a celebrar la re 

unión de que nos hablan, en los primeros dias de la semana que viene . Tambien 

se esctibe a .t?alenc ia anunciando al :::iindicat o de la .l'.;d i f i cac i ón que , p or nue s 

tra parte , la reunión de propaganda de que nos tienen hablado en comunicac i on 

nes anteriores , tambien puede celebrarse en breve .A todas estas organizaciones 

se les advierte que no podemos mandar mas que al co mpañero decretario por ra 

zen.es que tiene muy conocidas la miema üomisión Ejecutiva . 

Al dar cuenta de una carta en que se anuncia el giro de cien pe 

setas que mandan los compañeros Albañile s de Vigo,el decretaría propone se 

libre comprobante como si la cantidad fuese enviada para amortización de la 

que se no s a deuda por gastos con los compañeros presos durante la huelga de 

Can teroE de 1925. Al gunos de los camr adas presentes,tienen el temor de que 

esta uociedad proceda a uarse de baja en la Federación si ponemos en practi 

ca ~s ta pro pues ta. Sin ambargo así se acuerda dejando a uecretaría el e ncaago 

de hacer una car ta en debidas condiciones .p ara que los comp ai.1 eros a qumttnes 

no s d irig imos no .... e s ientan mortificados por nue s tra. decis ión.Antes de resol 

ver definitivamente,consultaremos con la organización i n teresada . 

L U G o.Entre lo compañeros de las or ganizaciones de Lugo,hay 

cierta i n tranquilidad por la lentitud con que se lleva en el Ministerio de 

Trabajo ia tramitación de las bases aprobadas recientemente por el Consejo 

y el J inistro . Hay algun temor de que los compañeros declaren la huelga por 

no e sperar el tiempo que se ~arde en la tramitación y que forzosamente ha de 

ser muy breve . Se ha escrito al I.inis terio de 'l'rabajo,interesando la rápida 

solución de este a s.i n.to tan interesante para los compa ñeros de la Edificación 

y al organismo federativo recomendando la calma nec ,saria para no etorpecer 1 

el trabajo del inis ter,io con la declaración de una huelga precipEada . 

Dicen e:a e s ta mis ma carta que la Unión General de .1.raba,jdores ha 

escrito a la organización de d.sentantes de Lugo pidiendo el importe de sus 

cuotas reglamentarias;pero co mo en este como en los demás casos i s uales,es 

la Federación quien s e en-..:ar·ga de abonar l as cuotas de todas nuestr as ocieda 

des , se les recomiendan preguntar si las cuotas que tienen sin cubr ir son an -

teriores al ingreso en est a Federación Nac ional .No es posible atender a estos 

compañeros en el encargo que nos hacen respecto de las condicione·s de t r aba jo 



de los B~os, por que ni tenemos organización de ese oficio,ni noticias parti

cula re s d de la s condiciones de s u trabajo. i ueden diri girse a los compañaros 

de fig o preguntand o e n nuestro n ombr e lo qu e ne ces itan s aber los de Lugo. 

La Unión General de Traba jadores . n o t iene conocimi ento de que s e 

haya pedido la colaborac ión de cama radas para reun i ones de propaganda en la s 

localidades que figuran en nuestra c omuncaci ón · ante r ior.Declaran no t ener 

inconveniente en c onsiderar la s i tuación que les pl ante arnos siempre que ba 

ya ocasión de hacerloº 

Otra de las comunicaciones qu e manda la Uomi s i ón Ejecutiva . s e r e 

fiere al recurso que han preseñtad o contra acuerdo de la Federación. los c om 

pañeros Canteros de Madrid . Pregunta la Unión General cual es nuestra ite r pr 

tación del articulo 11 de los Estatutos de la Hacional que trata de las c i r 

cunstancias reglamentarias que deben concurrir en la baja· por debito de al 

guna de nuestras organizaciones oLa contestación consiste en que nunca hemos 

dado bajas en la Federación ateniend(D)Ilos a lo dispuesto en los Estatutos~ 

que ahora,tenienda presente la situación planteada por falta de trabajo,to 

davia se trata com mas tolerancia a las organizaciones que se encuentran 

en estas condiciones . 

Se ha recibido una carta del compañero Ju~ Olay,de Oviedo,en la 

que se trata una vez mas de la situación particular en que se encuentran 

los elementos obreras ·de aquella provincia.Las gestiones que llevan a efec 

to cerca de la Delegación de Tra'bajo,apenas dan otro resultado que el que s 

suponen las promesas corrientes en estas ocasiones.acusan recibo de nues 

tros recortes con las pruebas censuradas en los que se comentaba la huelga 

de la Ed ificación desarr ollada en Oviedo durante los meses de este verano 

y piden se les visite a la mayor brevedad por un representante de la Federa 

ción Nacional.La Comisión Ejecutiva,aprueba la conducta de es·tos compañe

ros cuando tratan de normalizar la si tu ación de las organizaciones obreras 

y aprovechando esta oportunidad,se les pregunta si tienen alguna idea res 

pecto de lo que haya de hacerse dentro de algun tiempo con las organizacion 

nes que integraban la ?ederación rrovincial de la Bdificación.Lamentamos 

que entre los cbmpañeros asnurianos,no haya el temple necesario para pa gar 

sus cuotas sindicales en m.omento.s de d i ficultad como los actuales . 

Después de enterarse la Eje cut i va de un pequeño c onflicto plante a 

do a la de Alcalá de 



Acta de la sesión ~e l ebrada p or la Comisión Ej e cutiva de la e

deración Hacional de la .b: dificación,el 21 de octubre de mil noveciento s trein 

ta y e inc o . 2re side e 1 compañero Gonzale z y asisten Mariano Villaplanu , .l! elix 

ilena , Antonio Torbellino , Antonio Jernandez y Anastasia de Grac ia . 

INGRESO Y BAJAS . Ingresa en la Fe deraci ón la Sociedad de Decorado

res en .uscayola de Madrid que ya estuvo en otro tiempo federada hacta la fu 

sión con otros compañeros ue oficios similares . Este . ingres o se pide por la .!!e 

deración Local de Madrid y por nuestra parte , nos hemos limitado a dar cuenta 

de ello a la Unión General de ~rabajadores . 

Se comunica al mismo organismo nacional la baja de las jecciones 

de rorriño,Ocaña y Santa Uruz de Mudela,las primeras por falta de pago y la 

tercera por cusa muy parecida . 

PROPAGAN.&A . La organización de Albañiles de Arahal,escribe dos car 

tas en las que se ocupa de la reunión de propaganda que ha de ce lebraae en b:ee 

ve con el concurso de e .sta Federación . Despué de seña.Ir la fecha del primero de 

Noviembre,han pensado que puede ser una dificultad la circunstancia de ser 

dia festivo y proponen a la Comis.LÓn se celebre ese ~cto el 27 del corriente . 

Como hay otras p~ticiones por diferentes organismos ajenos y de la Federación 

coincidentes con esa fecha, se les cont esta a lo~ camradas d·e Arahal mantenien 

do la fecha del 1 de noviembre o bien una posterior .~ai evitaremos seguramen

te algun trastorno a otras organizaciones . 

Para que interve'ngan en el acto de propaganda que organizan los com 

pañeros de Villaluenga el día 27 del cor:tiente,se nombra a ariano Villplama 

y Antonio Fernandez y se faculta a los de Se cretaría para que hablen con el 

Secretario de la Federación Local de Madrid, por si le f".le ra posible intervenir 

en ese .nitin . 

De acuerdo con los compañeros de 'li tor ia, se ha fijado defini t ivam e 

te la fecha del 25 para el acto de propaganda que ba de celebrarse en aque 

lla capital . El dia antes se celebra una reunión en ..t?alencia y en combinación 

con estos asuntos,es posible se haga. una vis.ita al co.npañero Rani.on Gonzalez .Pe 

ña recluido en el l'enal de Burgos desde hace algunos meses . La Ejecutiva ...,e 

da por enterada de este plan de trabajo que ap:cueba en todas sus partes . 

La t,ociedad de A.1,baiñiles de Bada..joz. . comunica que ba t~mi nado la ola 

usura de la Casa del Pueblo y que se encuentran muy animados todos l os el emen-



tos de la Edificación de quienes se esp era acudan pronto a las organizaciones 

pr ofe s ionales que si guen las normas de la Unión General . Piensan ce l t ~rar algun 

acto de propaganda y desean saber s i será pos i ble conta r con el c oncurso de la 

~ederaci ón que les hem os ofrecido inmedi atamente . Por l o demás, la situación nos 

parece mejorar en grado suficiente para que los compañeros trabajen c oa tanta 

actividad como es posible por Eehacer l o que se encuentre quebrantado. 

ue ha c ontes t ado una comunicación de la uec~ión de Embaldosadorew de 

11adrid , diciendo que , termi nada la huelga de la Edificaci ón de Ovied o, no vemos 

la me nor dificultad en que va_yan a trabajar a aquella población compareros de 

es ta uociedad en las c9ndiciones que ella misma tenga dispuesto . Si tienen ne

ces idad de ponerse en contacto con alguna representación de las o rganizaciones 

a s~urianas , se les recomienda busquen al co!Ilpañero Olay a quien pueden pregun

tar cuanto nensideren pertinente ya que es el crunrada con quien nos entende 

mos desde hace tiempo para los asuntos sindicales . 

La Federación Local de la Edificación de Lugo,ruega a la Ejecutiva 

pr ocure inf ormarse de lo que haya.ocurrido en el ministerio can la redacción 

de a lguna de las condiciones que regulan el trabajo en aque lla provincia .Es

tos compañe ros creen que ha s ido un error de copia cuando lo cierto es que el 

Mi n istro ha modi~icado algunas cláusulas conforme a su criterio pereonal . Toma; 

mos nota d e algunos otros a suntos que se nos confían para su t r a mitaoión en 

el ~Hnister io de .1'rabajo entre los cual es figura uno del que no es posible 

ocuparse a la Federación,por estar sometido a la ,decisión del Tribunal Supre 

mo a.e Justicia . Para esto,es indis pensable la intervención de un Letrado . 

La Sociedad de Asentantes de 1ugo,ba recibido una carta de la Unión 

en la que se trata de bac r rles activar el pa go de cup ones r eglamentaxios . Se 

ha contestado a estos camradas que la Federación Uacional responde de toda 

cuanto se refiere al pago de cuotas y a la Unión General , se le ha escrito en 

términos iguales • .:ie ruega a la Comisión l.!i jecutiva que , siempre que haya ne c e 

s idad de resolver alguna situación como la que motiva estas comunicaciones , 

s e dirijan 8: la Ejecutiva de esta Federación en vez de hacerlo directamente a 

las organizaciones locales . 

Por uecretar í a , se ba enviad o una carta al Mini a~erio de riacienda, 

haciendo n otar la ano rmalidad -de nuestra situación en cuan.to respe cta a. l pa

go de las cuotas reg l am~1tarias a 1~ Fe deración Internaci onal . Lle vamos unos 

meses en espera de que se autmrice la exp ortac ión de moneda po r e l Cen tro de 



Contra tac iÓn sin que se nos heya dic~co cual es son las caasa s que imponen este 

s ile ncio . Desde el .i..i. i n iste r io de ~i1 rabajo , s e nos d ice que ya se han de s pachado 

algunos asuntos importantes que e s~raba.n res oluc ión desde hac e tiemp o y de l 

resultado de estas gestione~ dimos cuenta a l os compañeros interesados . 

De ..2uert o de 0anta I.Iaría. , se ha recibido una comuni cación i nsi::;t i end o 

en que . la uociedad que figura entre nl!)Sotr o s como federada es una organizaci ón 

compuesta de esquiroles . La entidad que susc::c i be este dOt;Um~t o, vür~ en la. Ca 

sa del Pueblo y permanece neutral respect o de los organismos nacionales l o que 

consideran como una e irc unstanc i a en favor de su since:cidad en las ms:nife staci 

ones que formula respecto de la organización federada . 

C ont1;stamos esta carta E: ost.rmiendo el a ere cho de los compañeros fede 

radas a permanecer en las condici~nes que se encuentran desde hace tiempo . No 

basta para decidirnos a t onar una decis iÓn grav e contra ellos , que se nos diga 

por organizaciones y persoms ajenas a la Unión sino demostrar que se ha trai 

cionado algun movimiento en cuyo caso n o tendríamos inconveniente en examinat 

el asunto con el cuidado que esto rl!lquiere . 

Los compañe ros que repre sentan la ]ederación Local de la Edifica

ción de Va.lladolid,escriben recogiendo algunos puntos de nuestras cartas ante 

r io:r. es y hacen protestas de su f ide lid ad a la Unión General . de siente entre 

la masa obrera un deseo de lle gar cuanto antes a la unidad de acción entre to 

das las fuerzas politicas y social±es de España para la mas pronta consecución 

de las aspiraciones comunes . Nuestra respuesta a estos compañeros indica que es 

tamos tranquilos respecto de su posición sindical y en cuanto ·a lo de la unidad 

de los elementos bbreros,no es posible hacerla sin saber lo que se pone en jue

go pues no podemos transigir con deshacer las organizaciones creadas con tanto 

trubajo por los compañeros que noi:; precedieron en eztas luchas sociales . 

Enteradas de lo q,.1 ue dd.cen lo s compañeros r'ejeros de Alcalá de Henares 

en cuanto a las intenciones de algunos asociados , se les advierte de que no es 

posible ni razonable cambiar de orba.nización cuando hay um profesional en la 

estamos cada cual de nosotros segun el oficio a que pertenecemos . 

La Ejecutiva se informa de que estos dias mandamos una l,ircular a las 

organizaciones atrasadas en el pago de cuotas y se levanta la sesión extend i end o 

la presente acta que como Secretario certific o. 



Acta de la reunión ordinaria c e lebrada por la Ejecutiva de la ~ede 

r ación Naciona l de la .B;dificación , e l veintinueve de Octubre de r,.ül novecien 

t os treinta y cinc o.Pres i de el compañero Gonzal e z y ~s i s t en 1ariano Vi l lapla 

na , Antonio Torbellino, Antonio Fernandez y Anastasio de Grac i a . 

B JAS , probada el acta de la reunión anterior ,la Ejecutiva se in

forma de comunicaciones dirigidas por las organizac i ones de Ibi y l.lar tos en 

las ci..la.les se pide la baja en l a Federación porqu.e las cir cunstancias part i 

culares en que se encuentran estas uoc i edades no les permiten seeuir cümpli

endo sus deberes c on la puntualidad estab lecida en nuestros Estatutos .Como s 

se trata de organizaciones en las cual es concur~e la c i rcunstancia de hallar 

se muy atrasadas en el pago de cupones , la Comisi..Ón ha tomado el acuerdo de 

aceptar la petición que se formula en nombre de ellas y comunicar nuestro 

acuerdo a la Unión G~neral de r rabajadores º 

,eta seguido,se ua lectura de una comuni cación del compañ~ro Pre 

s idente de la 0ociedad de Oficios Varios de La Es trada . En este documento se 

nos dice lo ocurrido con las oreanizaciones de Cerdedo y Forcarey . La primera 

ha escrito a la Fe deración Nacional, sin que hayamos tenido conoc irniento de 

sus comunicaciones lo que haee suponer que en e l ::iervicio cte vorreos existe 

alguna dificultad de importancia tal como que impide cursar regularmente las 

comunicaciones de la organización obrera. ·e le recomienda advierta a los com 

pañeros de aquella Se cción algunas precaucior:..es que les libren de estos in

convenientes.Por lo que hace a la ~ección de Forcarey,es tal su situación 

reglamentaria en orden al pago de cupones y tan leves los ofrecimientos que 

hacen en orden al momento en que sea posible,camenzar a remed iarla,que se ha 

tomado el acuerdo de que el ..:>e cretario les escriba proponiendo la baja en 

la Federación con el fin ae conocer el juicio que les merece,antes de proce 

der a comunicarla a la Unión General .Cuando reciban noticias de los compañe 

ros de Doa Iglesias , nos dirán el resultado de sus gestiones personales . 

Reconciendo la razon que asiste a estos mismos compañeros de La 

Estrada la situación anormal en que se encuentra alguno de los empleados en 

la Oficina Local de Colocación Obrera , se ha vuelto a escribir al winisterio 

de '1'rabajo insistiemdo en la necesidad de que .,e normalice cuanto ante s un . . 
estado tan irregular como el de los compañeros q_ue llevan sin c ohrar ma s de 

doce meses , Del resultado de nuestra ges t i ón les informaremos ensegui da. 



SECCIONES TR..\SADA .Alguna de l as organizaciones que vienen cantes 

tando nuestra CircuJar relacionada con el pag o de cupones íederativos , se 

producen en sentido favorable a que les demos las facilidades que necesi

tan para salir de las condiciones actuales de cotización.&e adop~a el acu

erdo de aplazar toda resolución respecto de ellas hasta fin ue lliciembre 

del corriente año para que en este tiempo dispongan lo que considern ffi~jor 

en orden al pago de sus débitos por este concepto.Por el momento,se encuen 

tran en estas condiciones las dociedades de Ladrilleros de Alcira·,Albañiles 

de· Beas de Segura y las dos. or·ganizacione s de que hacemos referencia en el 

párrafo anterior. 

Con ocasión de haberse terminado la clausrua de la Casa del 

Pueblo de Don Benito, escriben los compañerqs de la organización de Albañiles 

manifestando su intención de Seguir trabajando con la miama fé de siempre 

por el triunfo de la or ganización sindical.Piden instrucciones y se acuerda 

contestarles recogiendo los asuntos de mayor interés que tenemos p~anteados 

en la Vida nacional y en las orga izaciones obreras,para que hagan desde la 

' ección que nos ocupa todo cuanto les sea posible de acuerdo con el r~st o 

de los compañeros de España. 

INTERVENCION .La Federación Local de la ~dificación de Vallado

lid ,comunica que las autoridadeé gubernat ivas tratan de hacer una interven

ción en la con ta. bilidad de las organizaciones obreras s isuiend o las ins true 

clones que recibieran del Jinisterio de la Gobernación.Preguntan qué conduc

ta han de seguir porque opinan que ha iendo terminado la situación legal en 

que hemos vivido durante muchos meses,a nadie mas que a los ~elegados Provin 

ciales de Trabajo corresp@nde intervenir en las orea,njzaciones obreras.Se 

acuerda e ont es.tar les de e onformidad con su criterio y autor izando a los comp 

pañeros que hayan de entenderse con·las autoridades,para que hagan saber al 

Gobernador la promesa que nos hi~o el Ministro recientemente en orden a este 

mil:l:Ilo asunto.Es posible que uno de "'stos dias,cuando se despeje la situación 

politica,hagamos esas gestiones directamente y sepamos bien a que nos hemos 

de atener en cuanto respecta al cumplimiento de ciertas dtsposiciones. 

PROPAGANDA.Hay varias comunicaciones de la organización federada de 

Arahal,insitiendo enq que les atendamos en la reunión de propaeanda que ha d 

de celehrarse cuando lo consientan las autoridades pvinciales: e ha contesta 

do to1a esta correspondencia y ahora,par cQe que han conseg ~ido autorización 



para el primero de Noviembre,que es justamente la fecha eleg ida por los co . 

pañe ros del Partido en Puente Genil para el acto de propaganda qu e organ iza 

aque lla Casa de acuer do con la Eje cutiva del ~art i do. ~e l es ha reinterado 

la imposibilidad de resolver esta s i tuación con la puntuali dad y buen deseo 

que nosotros tenemos . Se les ofrece como s oluc i Ón , la de que orgari.cen e 1 ac

to para el t res de Nov i emb-~e en la seguridad de que a si de jamoE atend i das 

las neceiidades de tqdas las organ i zaciones qu e nos es cr i be~ con ese mi smo 

objeto . 

A los compañeros de Segovia, se les ha indicado co!Ilo conveniente pa 

ra la reunión de propaganda , la fe cha del siete de este mes , el ocho para l os 

de Palencia y el nueve,si les parece bien para los amigos de Medina del Cam 

po donde tambien se prepara una reunión a base de alguno de nuestros compañ 

ñeros de Ejecutiva . 

Aprovechando el viaje de Cardaba y Peñarroya,se ha convenido can lod 

camaradas de la capital la organización de un acto de propaganda dedicado 

especialmente u los elementos de la Ed i ficación.Es posible que esa reunión 

se c eJ_ebre el cuatro de Noviembre . 

INTERNACIONAL .El compañero Tesorer o, pone en ccw.oc<i.miento de los reu

nido que se han salvado las dificultades que i~pedían rna.nadr a la Internacio 

nal el importe de nuestras cuotas y que el mil:mo dia de la reunión ha quedad 

do hecho el giro. correspondiente a la .3ecretaría de A.msterdam .En la carta 

se les informa de que la organización española va venciendo lentamente las 

dificultades propias de esta situación politica y la esperanza de que n o 

pase mucho tiempo sin que veamos ganado el terreno que se perdió en las elec 

c iones de 19:33 . 

La ociedad de Albañiles de ualamanca , pregunta a la ~jecutiva qué 

debe. hacer con la cantidad que tienen pe ns a.mi en to de entregar para la sus.cr i :p 

ción de pres~s pues se hu constituid o una Comis~ón en la capital y tienen 

dudas respecto del organismo a quien deben mandat ese diner o. Por nuestra 

partc , nos consideramos tan obligados con todos los compañeros presKos que , 

a la hora de d~cidir no tenemos opinión dejando al buen criterio de la org 

gan ización de .::>alama.nea l o que haya de hacerse en este cas o. 

La Federaci9n Loc al de ~ociedades Obreras de Linare s, ha usado 

unos mi llares de cupones de los que man~amos oportunamente a l os co mpa·ñe res 



de la ~di f icación • ..2roponen qu~ autoricemos para p agarlos a razon de su Jre

cio de co st e de i mpr a ión para r esolver e sta d i f icultad y la Ejecutiva apru 

eba la contestanión recomendand o se l es devue l van l os cup on es para qu e ba 

gan la liquidación con nosotros . 

Otra de las organizaciones que nos escr i ben ,es l a de ..2eones de 

Linares pidiendo datos de 1i'esorería que le informen de la. s i tua ción reglamen 

taria en que se encuentra con la Federación Haciona,l . Se le ha contestado in 

mediatamente . 

CENTROS CERRADOS . Siguen cerrados los locales donde tienen su domi 

cilio los compañeros que componen las organizaci ones de ~lmendralejo y San 

Vicente de lcántara y esto,a pesar de s~r una provincia en la que se han 

restablecido las garantias constitucionales . Se harán las reclamaciones per 

tinentes cerca del Hinisterio de la Gobernac i ón,por si · fuera posible norma 

lizar la vida de aquellas Secciones federadas . La de Alamendralejo,atraviesa 

una situación dificil en lo que respecta al pago de sus cuotas lo que hizo 

proceder a aarla de baja;pero se gua1da silencio sobre este punto,hasta co 

noc er lo que se disponen a hacer los compañe ros de quienes tratamos. 

La Ejecutiva considera terminadao el incidente que suscitó la o

ciedad de Asentan t es de 1ugo ante la Bnión Gene ral de Trabajadores.Earece 

que en alguno de los comunicados hubo confusión y est o puede habernos hecho 

cr er co sa d'istinta de la que realmente tenemos planteada. 

El Secretario ha informado de que los compañ eros de la .c.dificación 

de tamora,se encuentran en periodo de constitución ya qu_e se habían disuel

to creyendo resolver mejor de esta manera los problemas locales que les ha 

bían planteado los acontecimientos de Octubre de 1934.En Balencia,no ba si

do posible celebrar la reunión de propaganda que se pensaba y en Vi to.cia, ha. 

resultado muy bien el acto o.cganizado por la ~ociedad de Carpinteros . Loa 

Albañiles se encuentran muy qeubrantados en su Cllganización profesional y 

hay compañeros que consideran como posible solución de este problema la fu-

. sión en un Sindicato de Industria de todo lo que tenemos en Vitoria . Por par 

te de la Ejecutiva no vemos inconvenientes de importanJia . 

No na iendo mas asmitos que tratar.se levanta la sesión y se ext i en 

de la presente acta que como Secretario certifico . 

-



.ll..cta de la reunión ordinaria celebrada por la ~omisión ~ jecutiva 

de la Federac ión Nacional de la ~di ·icación,el once de Noviembre de mil 

novecientos treinta y c i nc o.Pres i de e l com~añero Gonza lez y asi +en ar i a 

no Villaplana ,Antoni o Fernandez , antiago Garc í a ,Ant oni o Torbe l l ino y Anas

tasia de Grac i a . Por enc ontr arse enferma su c ompañera ,no as is te ~e l i x -~ena . 

INGRE~os Y RAJA . Ingresasn en l a ~ederac ión l as organi zac iones de Al 

bañiles de Lugo y iscultores de ~aragoza . La pr i mera por conducto de la Fe

deración Provincial de l a ~dificación y la segunda después de haberse com 

probado en nuestros documentos de l as condiciones en que se encontraba a l 
~ 

ser baja hace algunos ae s . e nuestro acuerdo en relación con este asunto 

se ha dado conocimiento a la nión General de Trabajadores . 

~ambien se le ha comunicado la baja de los compañeros Albañiles 

de Cheste quienes nos dan cuenta de las malas condiciones de trabajo oue 

vienen su riendo desde hace mucho tiempo l o que les obliga a proceder con

forme dicen en la carta donde piden la baja en la Pederación . 

CONOCI DA La sentencia oue ha dictado el Tribunal encargado de 

juzgarle contra un procesado por los sucesos de Octubre en Asturias,se ha 

tomado l a r esolución de escribir al Presidente de la República pidiendo 

el i ndul to del compañero Eu ~enio Tejedor . Es muy interesante la campaña que 

se viene haciendo en ese sentido por muchas de nue s tras organizaciones de 

España. 

La ociedad de Albañiles de Almería,in orna de que ha cambiado 

de domicilio de lo que la Ejecutiva se da por enterada celebrando se haya 

incorop r ado al nucleo de organizac iones obreras de aquella capital que 

tienen su re . idenc ia en la 1asa del rueblo. Noe ruegan intercedamos una vez 

mas cerca del inisterio de ~rabajo,para que s e active lo posible el despa 

chos de las ases que llevan tanto tiempo en espera de f irma por el Minis

tro,Se ha escrito a ese departameinto of icial de donde s e nos dice que es 

poco el tiempo que tardará en verse resuelto un asunto tan importante coMo 

el que ha motivado la carta que motiva estas lineas . 

! los compaañ~ros de Tudela,se les plantea una cuestión de al

guna gftavedad con el in~reso en la ~ederaci6n Provincial de la 3di ficac ión 

pues son tan bajas l a s 0uotas para las muchas a tenciones que deben cumpl i r 

que si ingresan como se les dice , se verán obligados a aumentar l a suya en 

c i nco céntimos semanales . ~e les conte gta aue escriban a los ~ompañeros de 



Pamplona haciendo las observaciones que ~onsideren oportunas sin dejar de re 

conocer que el ingreso en las •ederac iones Provi.i\lciales no parece tan obli 

gado co~o o t r a cualq i e r a de l as d i spo si c iones de nues tro s reg_a entos. 

GE'3TI0NE3 . El =>ecretario in o·,ma de las aest iones hechas recientemen 

te en el .inisterio de la Gobernación . con objeto de remediar a l f"UrlOS abusos 

de autoridad que se vi enen registarndo en var ios pueblos dond.e tenemos oraa 

n i zaciones federadas y de l a Uni ón Genera l ([e ~rabajadores . El resultado de 

esta visita,ha sido satisfactorio en cuanto respecta al cunplimiento de la 

Ley de Asociaciones Profesionales . Como sabemos,los Gobernadores iviles , han 

puesto en vigor una instrucción procedente del llinisterio por la cual se con 

sideran con derecho a intervenir los libros de las organiz' ciones obreras 

alterando la -. acultad que establece la Ley en favor de los Delegados Provin 

ciales de Trabajo .Al re:'erir lo denunciado por el n.ismo Secretario como ocu 

rrido con n compañero de Villalluenga,e1 Tesorero recuerda que no se trata 

de este pueblo sino de E·squivias . El Ministro nos ha escrito pronetiendo noner 

su atención en el remed.io de es+,es situaciones lo que nos crea un con licto 

moral de cierta importancia d~do el in orme verval que hemos d.ad.o al Minis 

tro de la Gobernación . 

Los ca~arad.as de Elche,escriben info~mando de lo o urrido con 

una d~nanda por despido que interesa a un compañero federado y de nuestras 

gestiones en Trabajo,se les ha in~orrnado i nmediatamente. ~amb ien se les recue" 

da la necesidad de nor,alizar lo mas pronto posible l& qituacién re~lamenta 

ria con l a H'r deración Nacional,como venimos haciendo en comunicaciones Cir 

culares que e envian a las ecciones que se encuentran en este caso . 

LINAR "S .La Sociedad de Albañiles nec e s ita e onecer la s i tuacion re 

glamentaria en que .-:ie encuentra con esta Federación y manifiesta que viene 

utilizando los cupones de 1934 para cobrar cuotas de este.Se le rue~a devuel 

va cuanto antes los cupones que tiene anteriores a 1935 y se le manda la si 

tuación tal como la conoce el compa-ero Tesorero . Adeudan el importe de siete 

trimestres de cotizaci6n _ederativa . 

La Vederación Local de Linares,píde parecer a la Ejecutiva res-

pecto de la situacidn que se ha creado entre las organizaciones de l a d i f i 

cación y la Co r1 isión ijecut i va del organi smo que nos escribe . Viendo l a alta 

de cupones para cobrar las cuotas a los compañeros organizados de var io s of i 

cios
9
decidieron servirse de los que tenía l a ~ederaci6n de la Edi~ica c ión y 



proponen pagarnos la can tidad que inpor t en los d i ez mil cupone s que han t o

mado a l precio que resulten en la Imprenta . La Ca isión :jecutiva considera 

inaceptable esta propuesta de solución por cuanto no tenemos dercho a cobrar 

cantidades por cupones como no sea en las rendiciones estipuladas nor los 

Congresos y previstas en l os Estatutos que tenemos la obligación de cumpli r 

en todas sus partes . 

UNION GENERAL (RECURSO) . La Comisión ~jecutiva de la Tnión General 

devuelve los documentos que le mandamos para estudi2n el expediente de baja 

de la Sociedad. de Ob:eeros en Piedra y 1farmol de !fadrid.. Dice que corresponde 

entender en el asunto a nuestro Congreso y si la decisión de este uere re

currida,será llegado el momento de dar cuenta del asunto a la TTnión n.eneral 

de Trabajadores . Ea compañero Villaplana,anuncia un voto particular contra el 

criterio de la Comisión ~jecutiva y esta le ruega lo formule -por escrito con 

el fim de unirle a todo lo actuado desde que comenzamos a ~raba ·ar sobre el 

mismo. 

Una carta de W2nresa.gice que la situación local de la orFanización 

de nuestra Indñstria no es tan buena corno debi:exa pues los compañeros abando 

nan un poco el cumplimiento de sus deberes sindiaales y ti enen presos a 

quienes atender .Como no concretan nada en orden al momen to en que hayan de 

comenz8r al pago de los trimestres que deben a la Federación,se les ha escri 

to preguntando si consideran conveniente oue esperemos un poco o debe proce

derse a la baja de esta organización. 

De Granja de Torrehermosa,se nos encarga cuidemos de que la Ejecut 

tiva del Partido organice cuanto antes el acto de propaganda que tienen en 

proyecto aque ~las organ izaciones locales.Nos encargan visitar a un compañero 

enfermo en JTadrid y como el Secre tario se encuentra bastante apurado de tra

bajo.ha contestado sintiendo no poder atender como es nuestro des eo el de 

los camaradas que nos escriben con este objeto.La Comis ion ~jecutiva ha des 

signado al compañero Santiago García quien por no tra ajar,se encuentra en 

buenas condiciones persona.les para hacer esta visita al establecimiento don 

de se halla el en ermo. 

Los camaraQas de Burgos,parecen haber su~rido una ronfusión a l 

escribir una carta en la aue expresan algunas quejas _und.ad.as en asunto del 

que no tenemos el menor antecedente y en consecuencia,se les ha escrito r o

gando una aclaración que nos ponga en condiciones de examinar si s e ha c oroet 



tido a lgun err or que motive 3stas nuestras dudas . ~n camarada de la Junta Directi

va de la ~ociedad de Albañiles de León,contesta l a s Circu ares que venirnos remi 

tiendo a l as organ i zac i ones federadas con obje to de conocer la s ~ondiPi ones de 

cada una en orden a la puntuali dad en el pago d e sus cupones. La situación de la 

capital en lo que hace al uncionamiento de l as or~anizaciones obreras,es delicada 

pues temen qued&rse sin el edi i ci o q e destina n a asa de l Pueblo porque no pue 

dan pagar e l importe de l a que l es ha adelantado el Jfunte de Pi edad ~ara hacer 

frente a las obras de c onstrucc i ón de la finca . ~n cuanto a l a ~oc i edad de Alba

ñiles,son pocos los compañeros que cotizan y como se hace en otros casos,se le 

ha rogado nos diga cuanto antes la conveniencia de se~r considerando a esa orga 

nización como ~ederada o bien proceder a Qarla de baja por el tiempo que aconse -

jen las circunstancias.3n la segunda co~ur:icación pide este mismo compañero que 

no demos de baja a la ociedadx pero que dejemos en suspenso los trimestres de 

pago para evitar &umenten sus obligaciones materiales con la Vederación . To es po 

sible &ceptar esta propuesta por razones de ca 0 aclber re.Q_;lamentario que la ~ij.ecu

tiva no tiene medio d · eludir. 

La Sociedad de Albañiles de Valencia,organiza un curso de reuniones de pro 

paganda que desea inaugurar con una en que intervenga un representante de esta Fe 

deración •. e les ha contestado diciendo que aceptamos la invitación;pero que nos 

dejen pasar algun tiernpo,porque son muchas las peticiones iguales que venimos 

atendiendo y f~lta tiempo material para todo.Pueden comenzar el curso y cuando 

nosotros podamos,veremos de complacerles como hacemos siempre que se puede con 

todas las organizaciones federadas .Para el ingreso 1e que hablan de algunas nue

vas Sociedades,no nos parece indispensable celebrar unarreunión en cada sitio 

p es esto nos pondría en la imposibilidad de hacer todo lo que nos propusiera

moa con tan buena voluntad como tratamos de hacerlo siempre . 

Otra de las organizaciones que nos escribeb tratando de celebrar una 

reunion de propaganda,es la Qe Albaqiles de Va ldepeñas a la oue se contesta seña 

lan o las condicion~s en que gs posible atenderles debido al co~promiso contraído 

con las organizaciones de Puertollano por la Ejecutiva del t> a. rtido ,ocialil..sta . 

Los camaradas de ~eliin,prometen normalizar su situac i ón reglamentaria 

en el plazo mas breve que puedan y encar,g;an a la 'Jomisi6n ·1,jecuti va haga las ge s 

tienes neccsa ias para que e l iJlnisterio de Instrucción Pública resuelva pron to 

la reanudación de los trabaj os suspendidos en un edificio o icial de aquell a po

blación . Eemos escrito al Hinisterio interesando l a resolución de ese problema con 



1 fin de aminorar la crisis de trabajo de los c omutlñeros de la ~ i f icacíón . 

l a Junt a ~i r ectiva de la Jociedad de lbañiles de Vigo ,no le ha pa re 

ciclo bien que destinemos l a cant i ada parcial que hemos inc l uido en su cuen

ta por la huelga de 1925 cuando su i ntenc ión e r a ded i carl a a cupones de l a 

Federación racional . IeMos procedido as i, ten i endo presente e l tiempo que nos 

separa ele la fecha de aque l c on l icto ~las gestiones que se han hecho ce r ca 

de estos compañeros y e l s ilencio que guardaron a l a car ta en que les di mos 

cuenta de nuestro acuerdo.A irroan que hay un erar en la cuenta de que trata

mos y el compañero Tesorero les ha hecho l as aclaraciones posi les por si ti 

enen alguna observación aue hacer con los elementos de prueba que tan~a~ 

a su alcance los corrpa:leros de quienes tratamos •. n relación con la<'consul ta 

que ha cen respecto de aplicación de un articulo de la Ley de Jurados Mixtos , 

se les ha dicho que cuando las reu.niones hayan de celebrarse en seggnda con

vocatoria,se procede a tomar acuerdos cual uiera que sea el número Qe Ya ca -

les presentes. 

Vista la comü.11icación de la Coo~erativa de Casas Baratas en la que 

se nos propone depositar alguna cantidad para el fondo con oue esta organi 

zación ati ,mcle las peticiones para salvar los apuros de varias Casas del Pue 

blo,se acuerda contestar en sentido negativo a esta pretensión teniendo pre 

sentes las condiciones en que nos encontranos respecto a la fecha en que ha 

de celebrarse el Congreso ordinario de la Federación Nacional . 

La ~jecutiva queda enterad.a de una Circu ar del Taller Colectivo 

creado por la Jo8iedad de Vidrieros y ?ontaneros de Madrid y acuerda cantes 

tar prometiendo hacer lo que tengamos posi 'lidacl en beneficio de los com 

pañeros que representan esa nueva entidad obrera . 

De la Unión G.eneral de Trabajadores , se recibió una Circuil:ar reco 

gíendo un documento de los elementos derechistas ele Nauarra en el que se 

establece como norma de conducta de los tenedores de trigos la Qe informar 

de sus pretensiones a los or~anismos directi~os de Acción Popular para aue 

s~a el Jefe de ese Partido quien aparezca cono el mejor r3presentante de 

los intereses en litigio con motivo del problema ele los trigos . e tendrá en 

cuenta el deseo· ele la .l!.ojecutiva de la Fnión ,para publicar ese documento en 

el primer número de nuestro Boletin trimestral . 

En Sal amanca.han hecho gestiones nuestros comp,ñeros para l o~rar 

que el personal eventual que haya de nec ·;S i tar ~l yunta liento se tome de 



as l istas de l a O i c i na de Colo cac ión Obrera. Las auto r i daaes l ocal es se n i e 

gana atender ese dese o y lo s compañeros nos ruegan una i n t ervención si l a 

Ejecutiva la considera pertinente.ffeMos dirigido una carta al Hinisterio de 

Trabajo poniendo en su conocimiento la conducta del !unicipio de ~alamanca 

Y pidiendo se ~en las instrucciones nec,sarias para que se tengan en cuenta 

las aspiraciones de los trabajadores organizados en aquella capital . 

~e proponen estos camaradas,celebrar una campaña de propaganda 

para la cual se encuentrarr en malas condiciones económicas y pregutando lo 

4ue puede hacer por ellos esta Federación,se les contesta que lo mismo que 

hicimos siempre pues bien saben en todas partes que los gastos de viaje son 

por nuestra cuenta en atención a las malas condiciones de muchas de mas orga 

nizaciones que nos invitan. 

E·l Ministro de la Gob-e:enación,contesta acusando recibo de varias 

de nuestras omunicaciones relacionadas con la apertura de Casas del Pueblo 

y abusos de las autoridaa~s lo~ales o Gubernativas.~n todas ellas se con

testa diciendo su Duena disposición para resolver con un criterio de justi: 

cia los asuntos que le planteamos. 

A los compañeros Cer~micoa de Segovia,s~ les contesta lac carta 

en que tratan de un acto de propaganda con intervención de elementos comunis 

tas, en sentido igual al que ya expus:ii.mos en una canta ant •,rior tra tanela clel 

mismo asunto.>oguimos tan fíeles a la unidad de los trabajadores,cono lo he 

mos sido si mpre ya que nadie enterado de nuestra actuación,puede señalar un 

solo acto por el que aparezcamos en la misma posición que los Comunistas que 

tanto vienen hablando del frente unico de los t abajad.ores.Estando adh.e.ridos 

a la Unión General,no podemos quebrantar su disciplina mientras un Congreso 

no morique la actitud en que se encuentra en punto a la inteligencia con co 

munistas par~ propaganda u otras finalidades concretas no previstas en de

cisiones anteriores. 

Se ha remí tido dos cartas a compañeros Q e Villarrobledo, pr~guntan 

do la situación de la Sociedad de Albañiles después de los sucesos de Octubre 

y a un compañero de ~arazona de la .i.vfancha inter ,:: sarnto se nos diga lo q_ue tarn 

bien a es~e respecto ocirre entre los el~nentos organizados d~ aquella l oca 

lidad después de abierta la ~asa del Pueblo. 

La ~ederación Internacional de la wdi~icación,remite una expre 

siva carta acusando recibo de la cantidad que hemos girado para cuota rePla 



mentarías. Si guen con gran i n t erés todo cuanto aconte c e en España en e l orden 

p&m i ti c o y confi an en qu e l a s ituac ión ha de i r camb i ando en avor de l as or 

ganizaciones obreras . Para librar el comprobante de la can,idad que heMos ~n 

viado par& el pago de cuotas,necesitan conocer su equivalente ~n moneda ~spa 

ñola con el fin de evi~ar posibles confusiones en nuestra administración . e 

les ha contestado inmadiatamente puntualizando lo que necesitan para el me-

jor desenvolvimiento administrativo de ambos organi mos obreros . 1hlegan ex_ 

presemos sus sentimientos de simpatía a los compañeros de la ~ederacidn Na

cional de la IJadera que,como se sabe tambien pertenece a la misma lnternacio 

nal de Industria. 

Para atender el encargo QUe se nos hace por el compañero Secretari 

o de la organización federada Qe Bilbao,necesitamos estar s eguros de que el 

camarada por quien se interesan ha de ser traslaclado al establecimiento peni 

tenciario si to en las montañas de Navarra.Parece aue su estado de salud es 

delicado;pero resu~ta dificil emprender una gestión con objeto de trasladar-

le,cuando no tenemos elementos de juicio Que nos p~rmitan fundamentar la de 

manda que se haga ante el .~inistro de Justicia.Cuando sepan que ha de ir a 

Jan Cristobal,que nos lo comuniquen por teléfono y veremos de hacer lo que 

nos sea posible en su favor. 

?ROPAGAMDA/El Jecretario informa de que en los dias posteriores a 

la última de nuestras reuniones,se han c el ebrado actos de propaganda en Ara

hal,Cordoba,Aguilar de la rontera,Villaluenga,Palenmia y Segovia.En el de 

Villaluenga,han intervenido los compañeros Villaplana y Antonio ?~rnanaez.To 

dos resultaron bien por el gran numero de compañeros que han escuchado la 

palabra de nuestros representantes.Se ha escuchado una inf ornación detallada 

de lo que ocurre en el orden sindiaal en cada una de las poblaciones visita

da.as y la Comisión Ejecutiva ha aprobado las gestiones de que tuvo noti~ia . 

El ~ecretario inf orma de que se ha comprado una máquina de escribir 

en buenas condiciones con intención de uendar la grande que ten~~os an >ecre 

taría,antes de que se ponga en tal estado de desgaste por e l uso que no poda 

mos sacar de ella la cantiada de quinientas pesetas que cuesta la adquirida . 

Se aprueba esta gestión de la que ya tenían conocimiento los compañeros Pre 

sid~nte y Tesorero . 

No habiendo mas asuntos ~ue tratar,se levanta la sesión extendi -

endo la presente acta que certifico. 



Acta d la r unió'n ordinaria c 1 br da por la -"j ecutiva d. la 

d raci ó'n Nacional de l a ~d.í fica cíón, 1 d i c iocho d Novi mbr de mil nov 

cientos tr inta y cinco.Presid 1 compañero Uicolas G-onzalez y a si ·t n r3 

riano Villaplana,~ lix lfi na,Antonio ~ rnand z ,Antonio Tor llino y Anastas 

sio d Gracia.3 apru~ba el acta de la sesión ant rior . 

La Fed•ración Local d. la =dificación d Jadrid , r•mit• copiad 

una. carta d la TTnión G n ral de Trabajadores oni ndo n su conocimi nto 

l acu ·do r caído en relación con la bajad• la qociedad de Ob~ ros n Pie 

dra y rrarmol . ,incid. xactament con la qu enosotros r cibimos hac unos 

días y sto hac qu nos hayamos limita1o a acusar recibo . 

::J la organización d. Albañil s d 1/[er id.a,se ha recibid.o una car 

ta n la que s r fi ren las dificultad. s ma!r!al con qu tropi zan aqu -

llos compañ ros para normali~ar tan pronto como quisieran sus relaciones ad 

ministrativas con la F deración ~acional.Bstablecen com ~ausa de sus cuida

d.os actual•s 1 conflic t o qu l es planta la n c ~s id.ad. de cumnlir por una 

part como bu nos revolucionarios y por otra d. e.t nd r puntualm nte sus 

d. b r s con los organismos nacional es.Anunciando parad ntro de algunas s 

semanas 1 envio de tr einta p setas a cuenta d. los cupon s quo recibieron 

reci ntement ,s e les hace notar la imposibilidad. mat rial n qu nos ~ncon 

tramos d d. i upon r las cuentas con:form a sus fes os.El dinero qu gir n, 

s destinará a amortizar los débitos mas antiguos ~u ti nen con la P d ra

ci6n.La j cutiva no admit para nuestr&s comunicacion s con las qoci dad.es 

federada s un crit rio como el qu sosti•n n es tos compañeros defendí ndo 

e l punto de vista de qu ,cuanto mas compl ta sea nu stra organización, es ta 

remos n m jores condicion s para p nsar en cuest ion s d tipo r voluciona 

rio como las que inspiran la carta de los camaradasa a qui ·n~s nos r ferimos. 

P~OPAGANDA. 1 Secretario ta informado d l as condicion s n que 

se encu ntra la or .c,;alh.zzación do los compañeros d. Valdepñas a qui n s ha vi

sitador ci~ntement con ocasión del ac~o d propaganda QU se celebró ha 

ce dos días n la Casa del Pu ble.Los co~pañ ras Albañiles funcionan regu 

larm nte aunqu con pocos asociados y algo muy parecido ocurr a la mayor 

part d las organizacion s domiciliadas en aquella Casa del Pueblo.Por lo 

qu respeta a Carpinteros,ti nen 1 t mor de qu haya que d.is okver la. orga 

nización habida cu nta d 1 stado moral qu existe ntr los compañ r os o 

que la int gran n la actualidad. . ntro de muy pocos dias ,pi nsan hac r un 



int nto d Junta C n ral , para conoc er hasta que punto s pos i bl e con t a r cron 

la a sist ncia d. compañeros en mirn ro sufici nt para seguir funcionando ~a 

mo organización . La concurr ncia al acto d propa~anda ha 11 nado 1 salón d 

la Casad 1 Pueblo. 

:.os compañ ros Albañil s d I:anzanaros ,s proponían or"sanizar tam 

bi~n un acto al mismo ti empo qu 1 d Valdep ñas,9ero ha habido qu d sis 

tir porqu t niamos adquirido compromiso con las organizacion s d.• Pu rtolla 

no dando luego no ha sido posibl c l ~brar 1 miMtin pr•parado d acurdo 

con la >ecretaría del Partido ocia ~ista.~n una conf r encia tele ónica ce

& brada con e l r pr s ntante do la organización federada se nos ha dicho 

qu no habían hecho nada por organ izar sa r unión cuando conocieron las 

circunstancias qu nos inp edian acud.ir a su llamamiento • 

. ~ ha comunicad.o a la Sociedad. d Carpinteros de J.r dina del Campo 

que,por nu stra parte,la reunión de propaganda pued. c el -brarse 1 21 del 

corrient ya que 1 20 h mos de star en Segovia dona. pr paran las or~aniza 

cion s locales una reunión d 1 mismo caract r.~l 22 se ha d c le~rar otro 
-

mit in en 1 1 r anda d Ebro,para 1 que sa cuernta con e l concurso d un campa 

ñ ros de la organizac ión Nacional d D pendi ntos d Com rcio.Y para 1 24 

y 25,d.eb mas int rv nir n reuniones que pr paran las organizaciones de Vi

lleba y Pinoso. 

los compaf~ros fed radas d Pozoblaneo,l s par e n cesaría 

que asista una r presentac ión d st organismo al acto d propaganda qu 

ti non en pr parac ión desdo hace algun ti mpo;pero como la solución d• 

esto s asuntos dep nde de la crataría d-1 Part ido,no qu da mas r m•d io qu 

aten rse a las indicaciones que hayan recibido d l coQpañero d rancisco 

aunqu_ sintamos todos no estar pres nt sen r uniones qu s ccl oran por 

camaradas tan conocidos n la ~ed ración Nacional.Jn otra ocasi ón cualquie ra 

es-taremos dispu ütos a at nder sus deseos co~o se vi ne haci ndo con las 

organizaciones fed ra.das q_uo nos solicitan para st mismo obj eto . 

Otra d• las comunicacion s qu ha examinado la Comisión Ejecu-

tiva,proc d d la organización fed rad.a d ecla dona.. piensan organizar 

una r unión aprovechando 1 momento de estar en Villena e l campa ro J,creta 

rio.3e le ha cont stado advirti nd.o lo que t en ern os conv•nido con la Soci 

dad ie Albañil-s d Pinoso,adonde puediera suceier tuvi e mosque ir 11 mis 
~ - . . - .. , 



mo domingo por 1~ noch . S da el caso d que hace muy ,ocos dias c l• rar 

ron n Y cla otra reunión d propaganda lo qu nos hace p nsar que no son 

tan grandes las nec s .idad s d• stos cornpañ ros ,('orno suel n serlo n otro 

sitio cualqlil.i era donde son m nos recu•nt s nnsstras vis~tas. 

La organización d la Edificación de Cu nea, tambi n so propone 

cel~brar un acto de propaganda para 1 qu cuenta con la int rv ncion del 

S cretario de la Fedoración ~acional.Pero como se trata de una localidad 

donde no t n mos organizacion s ~ed radas,s l es ha cont~stado dici•ndo ~u• 

co~responde a la Secretar ía d 1 Partido o de la Unión G n ral de Trabajado

res,atender las ptticion s que se nos dirijan en ste mismo s•ntido. 

ln camarada de Villarrobl do a ~ui n nos hemos dirigido r ci rrte 

rrttnt pidiendo info·rm s r specto d la organización de Albañil s , se manifies 

ta inclinado a ayudarnos n las g stion s que hayamos d realizar para re 

organizar la vida d los compañeros Albañil s COMO Sociedad de~ sistencia . 

funda la dir ccción p&~ticul ar d 1 conpañ ro ou ra S cretario de esta )0 

ciedad al declararse la huelga de 1934 y nos h mos dirigido a ,1 pidiando 

noticias n cuanto nos pu dan int rsar y ofr ci ndo 1 concurso de la w d -

ración para ¡o que nos nec Jsit n. 

Conocidos los tirminos favoraol s n que s xpresa 1 Ministro 

d la Gobr nación en orden a la conducta que sigu n las autoridades gub rna 

tivas asistiendo a las r uniones do Comités de las or~anizacion sobreras 

domiciciliadas n la Casa del Pu blo,so ha escrito a los cornpañ ros d la 

organización de Obreros n Cm nto con obj to de qu nos digan cuanto antes 

si ha sufnido algun cambio la situación d como nos la dieron~ conocer n 

la visita qu s 1 s hizo n los primeros dias del corrí nto. 

FUELGA.La organización d Canteros de Vigo,comunica qu ha pre 

sentado 1 oficio de huelga parcial contra un patrono cuya conducta sin

tolerable para con un compañero a quin nos ha atendido ~n una r clama

ción de justicia.no dicen cuales son los motivos de sta situación y pid~n 

que las organizaciones d lfadrid r spondan a sus dob - res d solidaridad lo 

mas pronto posible ~ues e l mismo patrono remito material para ]as obrasas 

d los Minist rios.S le han pedido informes mas amplios asi como xplica 

ción de las gestion s que hayan r alizado cercad las autorid das d 1 {i 

nisterio d Trabajo para buscar una soluc·ión del problema qu 1 s avit 1 

plantear la hu lga como parce ti nen d cid.ido. 



La v d ración Internacional d la Edi icación,ha r mitido di e r n

t e s d ocumentos r laci0nados con la Gon e r ncia de l Trabajo qu e ha de c e lebra' 

s en 1936 : En esa r unión ,, d. be tratars d nu va probl matan ir,portante ca 

mo 1 d.e la jornada u. cuarenta horas para los trabajos d la J:di icac i ón 

y con objeto d que la conducta de los r.pr sentant sobreros n esa r unón 

responda a l plan qu t i n trazado , s nos ruga inform mas debidam nt al 

Gobi rno cuando nos pida paree r sobr este asunto . D sd lu go ,nuestros com 

pañ ros~ la Int rnaciona l d la ~d.ificación , pu d. n star s~guros de qu 

la F deración de 'spaña ha d responder n su conducta a lo qu se píde d 

nosotros en est irnportant probl ma.P ro no es posibl olvidar cual s son 

las r laciones de la organización obr ra con los Gobiernos actual s ru ,co 

mo sao mos,,no han enviado r-pres ntación obr ra a la reci~nt Gon~erencia 

Int rnacional . 

A. la Sociedad de Albañil s d.e Monforte,qu llama nuestra at ncion 

sobr~ la presencia n Hadrid d.e un conpañero de malos ant e dentes sindic.a 

les ,se 1 ha ~ont stado qu t n mas conocimiento d 1 h cho y procurar mos 

darle a conoc r a las organizacion s d. la di icación. 

~l ) cr tario in~orma de hab rse dirigido n nombre de todos 

al compañero Josi Piqueras recluido en el Fuert d San Cristobal donde 

cumple cond. na par las r sponsabilidad s que se 1 acurnularon como actor n 

el movimi nto d 1934.Los r unidos se dan por nterados. 

n una comunicación d 1 compañero Olay,se nos transmiten algu 

nas noticias d caract r administrativo qu el T sorero ha resu 1to d con 

formídad. con la situación en que se ncu ntran las organizacion s de Astu 

rias . e pregunta a est compañ ro si dob _mos proceder ad.ar de baja en la 

Federación a todas a~uellas por las que no se hace 1 pago de cupones pues 

estamos c rcra do fin d año y deben tomarse reso Luciones de importancia en 

ord na la situación de muchas de las sociedades que no abonan sus cupones 

desde hac bastante ti mpo. 

Plantean una consulta e n r lación con 1 ingreso d.e los comu 

nistas en las organizaciones d la TTnión y s 1 s contestar cardando los 

trastornos qu causara en otro tiempo la confusión sindical producida en 

.llsturias como consecu~ncia inm diata d l& división d 1921 . s antipatico 

/'1AD negarse a darles ingr=so en nu stras organizaciones dond le pidan y muy 

/!~~ cándido conc d . 1 s mas beli~erancia d la merecida por s i se disponen a 

~~e 



e j rc•r influ ncia d cisiva en los d estinos d e nu stras organizaciones p o

fe siona l s . ~odo cuanto hagan en vista d un c r it rio da prudencia,ti n e de s 

de este momento la conformi dad de l a Comi sión ljecutiva d la w d ración . 

"R"'CUR O. fil c·ompañero )antos Ibañ z de la organi zación d rarpin 

t ros d Vmtoria , se cons i d ra i njustam n t x:pussado d l a organización , po r 

causa tan leve como l a de ~abers descuidado n dar cuenta d sus g•stion s 

a la Junta Dir c tiva d l a qu ' l mi smo f ormaba parte . La cont~stación d la 

3ociedad corresponde xaa tamen t a lo que nos dijo el compañ ro inter sado 

con la agravante de que se declara que st acuerdo t an del i cado para e l 

camarada que nos scribió , s9 ha tonado sin conoc i mi nto d la Junta G n ral . 

ha e scrito a la ~mci dad señalando lo anormal de esta situación llamando 

al orden ac eraa de cosa tan s ncial como la d qu s haya omitido consi 

d ració'n tan importancta como 1 cumplimi nto de lo previsto n el Rep:"'lam n 

to cuando se trata de expulsiones . S 1 s ru ~ r ctifiqu no notro caso 

nos digan en qu disposición r glam ntaria se han basado para tomar s acuer 

do sin conocimi nto d la Jm1ta G n ral . 

La Ej cutiva qu da nt rada de que se ha scrito nuevam,nt a las 

organiacion es qu se encu ntran atrasadas en 1 pago d sus c~pon s. 

UN ION G"S~"RAL.S conoce un docum nto d la lTnión Gen•ral d Tra

bajaclor s, n 1 que s copia 1 qu ellos ban recibido d. la onf d. r&ción 

Unitaria. e 1 ha cont stada en s ntido favorable a la fusión de las oro,. ni -

zaciones Comunistas con las d la Unión G neral. acuerda cont•star qu con 

sideramos sta r comendac i ón en s ntido ele d jara las F deraciones naciona 

1 sen lib rtad de r so~v r las cu stion s qu se nos planten conforme a 

lo que acos j e la situación de cada localidad . Los acuerdos del Congr so de 

la Unión y la personalidad d e l Comit Nacional a ste resp cto,son circuns 

tancias d gran valor que justifican la acti~Uíl en que nos colocamos a st 

respecto . 

No habiendo mas asuntos qu tratar , s l evanta las sión xt1n

diendo la pr s nte acta qut COMO 1 cr tario e rti ico . 

El S" e cr 



Acta de la sesión celebrada por la omisión ~jecutiva de la Wede 

ración Nacional de la Bdificación,el veinticinco de oviembre de mil noveci

entos treinta y cinco.Preside el compañero Nicolás Gonzalez,y asisten !ariano 

Villaplana.Welix Mena ,.Ántonio T"orbellino ,1antiago Garcia ,Antonio we nandez 

y anastasio de Gracia . Se aprueba el acta de la reunión anterior. 

La primera cuestión de que se i nforman los compañeros reunidos ~ 

es del documento que remlite a esta Ejecutiva la ociedad de ~mba ldosadores 

de ~adrid en el que se hace una breve historia de la vida de esa or~anización 

e ha escrito a los compañeros de Junta Directiva,agradeciendo la etcnción 

de que nos h.ac~n ojeto y recomendando bagan lo posible por normalizar cuanto 

antes sus relaciones con los organismos nacionales de los cuales ~ormaron ~ar 

te hasta hace poco tiempo. 

Enterados de la muerte ocurrida en un establecimiento de Madrid 

al compañero Arturo Romero ,de ~ellin,se ha hecho representar la Wederaci ón 

en el entierro y se h~ dirigido a la Sociedad de Albañiles una carta expre; 

sando nuestro sentimiento por la desaparición de este buen camarada. 

Conociendo la situac ión irregular que se crea a muchos de nues

tros compañeros cuando se disponen a constituir or~anizaciones profesionales 

s~ ha escrito al Subsecretario de Trabajo pidiendo se den instrucciones a los 

Delegados Provinciales que deben aprobar los Regl&1~ntos que les presentan 

para que dejen a las organizaciones en libertad de disponer en su articulado 

si deben o no pertenecer a la t~ión General de Trabajadores. 

PROP~GA1TDA . El 1ecretario informa de haber intervenido en reunio 

nes de propaga da que se han celebrado recientemente en egovi a ,.:!edina del 

Campo,Miranda,Villena y ax . Todas estas reuiniones han respondido a la inten 

ción de sus organizadores ya que el orden ha sido tan perfecto como grande 

la asistencia de compañeros qu~ han acudido para escuchar la exposición de 

nuestros ideales.Por falta de local,no ha sido posible celebrar el acto que 

se preparaba en )inoso donde la organización at aviesa una situación poco ra 

vorable desde hace largo tiempo.Con los com~añeros de Burgos.se ha convenido 

en celebrar una reunión el 15 de Diciembre y con un representante de nuestras 

organizaciones de Monovar,dos o tres fechas antes Qe la seDalada para el acto 

de Burgos . ~e ha recibido una impresión general de la situación en qµ.e se en

crrentran las organizaciones federadas que visitamos en las que se advi erte 



cierto male s t ar a causa de la grave crisis de t ra ajo que s uf ren l a mayor 

parte de los coMuañeros organiza dos. Por lo demás,la s condicione s de animo 

son tan buenas como siempre las hemos apreciado pues de no ser por la d~

ficiencia de preparaci ón que se ve en mas de uno de los sitios visitados , 

la marcha de l as organizaciones sería tan regih.lar coMo cons ienten l as ~ir 

cunstancias nacionales en que vivi mos . ::zn l a medida que aconsejan la d i scre 

ción y nuestros deberes , se ha recomendado a algunos compañeros la conveni 

encia de ser prudentes en señalar rumbos a la or:sa11iz.ación q_l!1e solo pueden 

señalarse por los organismos nacionales . 

Para dentro de unos dias,se debe celebrar una reunión en Jan 

Ilde onso donde nuestros compañeros vienen luchando con dificultades de 

tanta impor ~anc ia como una hostilidad por parte de los comunistas QUe se 

disponen a que la organización se separe de l a Unión General.Para que co~ 

parta el trabajo con el Secretario,se ha designado al compañero Antonio 

Fernandez . 

Otra de las comunica,.iones tratando de asuntos de propaganda, 

viene de la organización de Albañiles de Valencia donde se estan celebran 

da algunos actos y desean que intervenga en uno de ellos el compañero ~e 

ceetario.No es posible negarse a estos ruegos de las organizaciones si bi

en nos parece conveniente que se tenga en cuenta la situación actual en que 

nos encontramos por la ~alta de libertad de muchos de nuestros compañeros 

mas signi icados en la organización sindical yrpolitica.Dentro de unos dias 

si mejora esta situación y la de nuestro trabajo,procuraremos atender el 

deso de la organización de Valencia y vn tanto llega ese mo~ento , que sigan 

utilizando a los camarada que hayan o recido su colaboración para esas 

reuniones de propaganda . 

En ouanto a la carta que manda la or anización de Albañiles de 

Badajoz,se deja en libertad a estos compañeros para que preparen el acto 

por su cuenta exclu~ivamente o bien dando intervenci ón a los camaradas de 

la Federación Local . Cuando se trata de organizaciones identi icadas en la 

rinalidad de los actos que proyectamos,tiene poca o ninguna importancia 

que lleven unas u otras l a iniciativa en el trabajo material . Tratan de la 

situación en que se encuentran con los cupones semanales de cotizac ión y 

se les dice qu~ inutil i cen los de 1934 uara que , con los Que les hagan ral-



ta para e l cuerto trime stre,se pueda comple tar un cargo corre s pondient e al 

mimero d.e c ompañe ro s que compone.n la organización en estos momentos . De no ha 

cerse esto , la Sociedad d.e Badajoz ,d.ebiera pagar e1 cuarto trimestre d.e 1935 

por e l número de asoc i ados y sin recib i r los cupones de que hablan nuestros 

Estatutos . 

La jecutiva no puede satisfacer el deseo de in~ormación que expre-

san los compañeros de la Federación Provincial de antander,porque la Sac i e 

dad de la Edificac i ón de ~orrelavega , no forma parte de la Nacional . e les ha 

dado cuenta de la situación de pago de cada una de l as organizaciones de la 

provincia y expresado nuestro deseo de mantener correspondencia lo mas frcuen 

te posible con los elementos directivos de aquellas organizaciones . 

EJ!n una carta de la organización de Albañiles de Vigo,se dice que no 

hemos contestado bien la consulta que nos hacían en una carta anterior . Se tra 

taba de saber si pueden reunirse en segunda convocatoria los representantes 

obreros que acudan a las reuniones del Jurado Iixto a pesar de no estar pre

sentes los patronos.hluden a lo dispuesto en el artiuclo 102 de la vi~ente 

Ley de Jurados y comu lo que se dice en este segundo artidulo es poco mas o 

menos lo que trata el 13 que nos srivió de norma para la contestación , se ha 

retificado nuestro criterio sobre el tema planteado por los compañeros que 

nos escriben. 

Lamenta la Comisión jecutiva que no haya sido posible atender el 

deseo de los camaradas de Cieza cuando piden que se les visite para darles 

una orientación que consideran de utilidad después de los incidentes que han 

presenciado en la vida de las organizaciones.S e l es contesta insi Rti endo en 

la necesidad de que normalicen su vida administrativa y que no es posible 

hacer visitas con el solo fin de cambiar im~res iones,porque son muchas las 

cosas a que debemos atender y pocos los co~pañeros en situación de trabajar 

con la intensidad que demandan las ircunstancias especiales en que nos en

contramos-. 

RECURSO.La ociedad de Carpinteros de Vitoria,corres~onde a nu~stra 

carta relacionada con la baja de un co~pañero que se considera en el caso de 

apelar ante la Federación ~orla ~alta de motivos que apoyen una decisión 

tan grave como la · que se ha tomado contra él . Hacen alusión a di erentes fa l

tas cometidas por el compañero de quien tratamos;pero como parece que l a or 

~anización le ha dispensado en los momentos que era posibie alguna re oluc ión 



disciplinaria,se~uimos considerando excesiva la sanción que se le ha impuesto 

por decis¡ ón d e la Junta Uirec t iva . Se les rue a r ectifi auen,ya que se da el 

caso de haber olvidad~ l o que disponen ~l gunos art i culas de l ~eglaJT1ento de 

la ~ociedad del aue nos han enviado un ejemplar como ~edimos en una de nues

tras comunicaciones anter iores . 

La jecutiva diese por enterada de l a comunicación que remi t e l a 

Cooperativa de Casas Baratas tendente a convencernos de l a conveni encia !e 

depositar en su cuenta la cantidad d i sponi b l e en esta ~ederaci ón . Las condici o 

nes son iguales desde t~dos los puntos de vi sta que pueden o rec~rse por un 

establecimiento bancario . 

· Por lo que dicen los compañeros Canteros de Vigo, se ha llegado a 

una solución entre el patrono con qui en se hab í a planteado una di _erencia y 

la Sociedad de que tratamos . No ha habido necesidad de plentaar 1° guelga co; 

mo habian a ordado nuestros compañeros y la ~jecutiva les ha contstado cele

brando el resultado de las nepociaciones . 

PENA DE lnJ7.RTE. La decisión del Tribunal Supremo ne~ando la proce 

dencia del indulto en el caso de 1 compañero Florentino Prieto, ha hecho que 

la ~jecutiva de la Unión Gen~ral se dirija a todas las Federaciones naciona 

les recomendado se interese a las Sociedades obreras en la demanda de una 

resolucion de indulto que corresponde como sabemos al Gobierno y al Presiden

te de la Rep~blica . Nos hemos dirigido a las organi ~aciones federadas,llarnan 

do su atención sobre este asunto a la vez quJ se les recomienda el despacho 

de algunos otros de menor inter~s que tarnb i en tienen su importancia para la 

buena marcha de la organización . 

Contestando a nuestra carta relacionada con la fusaión entre or-

ganizaciones comunistas y de la Unión General,dice la njecutiva que el acuer 

do tiene caracter de obligar como todos los que se adoptan por los organismos 

directivos y esto sin perjuicio de dar cuenta de nuestras gestiones siempre 

que haya necesidad . La jecutiva de la ~ederación,acuerda escribir a la de la 

Unión haciendo saber que quedamos enterados de su acuerdo, 

Por indicaciones de la Unión de un lado y de otro por la carta 

que se nos ha enviado desde la Sociedad de Ob~~ros en Piedra y ~irarmol de Ma

drid , el compañero Antoni o Fernandez,ha asistido a la reunión celebrada e l 22 

del coryiente con representantes de esa nocieQad , la lni ón y la ~ederac ión 



Local d.e _Jadríd . Je trataba d.e ver si es posible encontrar una solución que 

aceptaran las dos or~anizaciones mas directamente ~nteresadas Jn el pleito 

que determinó la baja ae Canteros asunto del que nos hemos ocupado en nuchas 

d.e nuestras reuniones anteriores.La propuesta que ofrece la ronisión Mjecuti 

va de la Unión General,consiste en que la ociedad in~resaría en la 1 ederací 

ón Local sin perder ninguno de los derechos que ha conseguido con su antigue 

d.a<i en la misma .Por lo que respecta al pago de cuotas,se guardar ía con~ sta 

Sociedad la misma consideración que se tiene con todas las que,debido a la 

cr_is is de trabajo ,no puede~1 abonar el importe de las suyas con la puntuald>

dad establecida en los ~statutos.La organización de Canteros b,a. pronetido 

aceptar esta fórmula de solución y en cuanto a la Local,se tienen las mejo-

res impresiones .. 

VALLADOLID.La comunicación que mandamos a los compañeros Albañi-

les de Valladolid lla~and.o al orden sobre algo que consideramos digno de 

nuestras obs ervaciones,ha producido inr>1ediatamente el e:ecto de uhacontesta 

ción cordial en la que estos compañeros razonan en defensa de que sean los 

asociados sin trabajo quienes lleven a efecto gestiones q_ue a juicio nues-

tro corresponden a las Juntas directivas . La de Valladolid controla tod.o 

lo que hacen los encargad.os de llevar la gestión en favor de la crisi8 de tra 

bajo,es con pleno conocimiento de la Junta Directiva . Je ha acusad.o rec ibo 

de e ta segunda co~unicación dándonos por in ormados y sosteniendo el crite

rio que defendimos cualesquiera que sean las condiciones materiales de la 

Sociedad de Albañiles de Valladolid .. 

~l JA:inis tro de Instrucción P-d.blica ,no tiene conocimiento de que 

se hayan suspendido las obras dependientes de ese Departamento en Fellin y 

enterad.o de lo que le dijimos en carta de hace unos dias ,se dispone a hacer 

la in~ormación nec esaria con objeto de informarse de lo que haya motivado la 

paralizacidn ele aquellos trabsjos. 

No habiendo mas ~suntos que tratar,se levanta la sesidn ex~en

clienclo la uresente acta que como er.ratario certi ice. 

El Pres ~idente .. 

~~~ 



eta de la s esión ordinaria celeb rd.a por la ComisiÓill!ijecutiva de ¡a 

Federación Nacional de la Edi f icación.el dos de Diciembre de mil novecientos 

treinta y cinco . Preside e l compañero Gonza l ez y as i sten Antonio Fernandez . 

Juan ntonio Torballino y Anastasio de Grac i a . ~e aprueba el a c ta de la se

si6n anterior . 

Las noticias que recibimos del Gobernador Civi l de Bur~os y de 

la organización federada de 1iranda de Ebro .perITTiten conocer que se han co 

rregido las anomalías que se conocieron por el compañero Secretario al hacer 

sü visita recuente a los compañeros de la Edi ficación . Las l istas electora

les,que antes estaban en ma l a s condiciones de conocimiento para los ciudada-
-

nos que necsitaran hacer alguna comprobación , se han colocado en los sitios 

acostumbrados para estos efectos . 

P~OPAGANDA.La Sociedad de Cerdmicos de Segovia ,nos i nforma de 

que se dis pone a intervenir en la organización de un acto de propaganda an

tifascista y contra la guerra . ¿ sta circunstancia,le hace suponer que no ten 

dremos inconvenien te en mandar una representación al mitin ya que ha cambia 

do la sign f icación del acto que iban a celebrar hace algunas semanas . Se les 

ha contestado insistiendo en el criterio que les expusimos anterio rnente ya 

que lo que nos i mpide actuar en esas cond.iciones,no son los motivos d e las 

reuniones que hayan de celebr a rse,sino la partici pación en actos en los cua

les tomar parte elementos ajenos a la Unión Genera l y al rya rtid.o Socialista . 

1 ecretario ha inf ormad.o de la reunión celebrada estos d.ias 

en J umilla,de acuerdo entre las organizacione s de la localidad y la Ejecu

tiva del Partido. El mitin estuvo bastan te bien de concur rencia y en cuanto 

a las condiciones actuales de la organizaci6n , es justo señalar que son un 

tanto irregulares ya que durante el tiempo que estuvo cerrada la rasa del 

Pneblo,no se ha pagado la cotización reglamentaria.Se ocupan en estos días 

de normalizar la situación cobrando cuotas de ingreso c on objeto de remediar 

un poco el e sta i o anorrial en que se encuentran y ha n prometido infor mar a 

la ujecutiva del resultado de s us trabajos . 

Continúan los trabajos de organización del acto de propaganda que 

ha de celebrarse en breve en San Ilde onso con nuestra intervención y l a de 

algunos otros comp ::: ñeros de di erentes organizaciones . Por lo que respecta 

a una carta de la Juventud ~ocialista de aquella lo calidad encargando al 

Secretario determinadas gestiones cerca ·a.e otros organismos obreros , se les 



ha conte stado dejando en libertad a ~stos camarada s para QUe se entiendan di 

re c tamente con los camaradas u organismos que hayan de to rn ar pa rte a c t iva e 

l a r euni ón de que se trata . 

ntra carta de l a Jociedad de Al bañiles de Vigo, aclara la s i tuací 

ón en que se anc uentran l os Jurad os Iixtos de aque l la localidad donde por lo 

v i sto ,se encuent ran s u jetos a las mismas condiriones en que sabemos se hal la 

l a mayor parte de estos organismos . C~nvertidas las untas Directivas en Tri 

buna l es de Trabaj o por disposición mas o menos autorizada del inisterio de 

que dependen,es natura l que todos los elementos que representaban a los obre 

ros y a la clase patronal.quedan virtualmente depuestos de los cargos que des -

empeñaban.Por esa razon . no debemos extraañarnos de lo que ha sucedido en al 

gunos momentos a compañer@s que se encontraron en situación de actuar en de 

fensa de algunos reclamentes ante el Jurado.No 1iremos que sea legal lo que 

ocurre pero es una reaaidad superior en poder a nuestra voluntad y no queda 

mas solución que aceptarla con todas sus consecuencias por desagradable oue 

resulte desde el punto de vista de losderechos de los trahajadores organiza 

dos en nuestro pais. 

La i r-i _p1res:ü.ón que se deduce de una carta procedente del Ministerio 

de Trabajo .hace creer que hay buena dispos.ición en el sentido de auto r izar en 

los Reglamen t~s que some ten a a pr obación los compañeros que v i enen constitu

y endo or ganizaciones después de habe r sido disueltas las anteriores>para que 

hagan constar en su articulado el deseo d ~ pertenecer a la l~ión General de 

Trabajadores . · e ha escrito a los camaradas de Ahra.lá'. de Henares dicie:t!ldo Que 

traigan cuanto ant es el proyecto de re glamento que tienen presentad.o.por sí 

podemos resolver los tratmites de s u aprobación en el término de pocos di~s . 

En cuanto a otros casos iguales que se presentan en provincias,se ha Menremona 

do en una carta dirigida a l 3ubsecretario de Trabaj o lo Que sabemos de la De 

legación Provincrial de Valladolid y del Gobierno General de Asturias . Remos 

oido que se trata de constituir organizaciones con orientación distinta y 

personas diferents de las que tuvieron antes a su frente los sindicatos de la 

Unión General y corno esto nos parece un abuso de atribuciones,se pide al ]~i 

nisterio su intervención urgente y e~ieaz con o jeto de que ponga re di o in

mediato a esto que consideramos uno de tantos atrope)los al dere ho de l os 

/'11t b e iudad.anos e -,pañoles . · 

7fi~o/ l!m una car ta de Carballino , se nos informa de que se han disue to 

¿90 



t oda s las organi zac iones de- oficio y constituyeron una q_ue en an la a c tuali 

dad s e cons i dera i ndependie nte de todo organ ismo na cional. en tro e -p ocos 

dias piensan celebrar reuniónlQa~a tratar de l o q_ue hayan de hacer a este 

respecto y por esta razon nos p~~en la baja de las dos o tres secciones fe -

deradas con q_ue contab~nos hasta aho en rarbsll i no. =1 a s unto tiene su~i -

ciente importancia para q_ue i ntervenga en s u s olución la Unión Genral de 

Trabajadores a la q_ue nos hemos di igido pidiendo pa ~ecer sobre una si tua 

ción tan extraña como la de q_ue hayan desaparecido varias organizaciones 

profesionales sin conaotmiento de las !facionales l lamadas a orientar en 

asuntos de esta gravedad. Cuando la Unión nos diga su parecer , escribiremos 

a los camaradas de Carballino poniendo de manifiesto cual es el juicio q_ue 

- se ha formado sobre una situación sindical en cuyo cambio no se nos ha pe 

dido opinión ni siquiera a los efectos de t omar conocimiento . 

Dice la ~ociedad de Albañiles de íedina del Campo,que ha entrado 

en un periodo de reorganización que pronete ver con alguna con~ianza el 

porvenir •. ds posible que haya influido en este estado de animo de los com

pañeros , la labor de propaganda q_ue se viene realizando en estos dias y pa

ra completarla,piensan publicar una hoja de propaganda Qirigida a los Alba 

ñiles interesando su ingreso en la ociedad cerca de todos aquellos que 

la abandonaron hace algun tiempo o que s e encuentran en malas condiciones 

espirituales para el desempeño de funciones directivas . Se le han remitido 

unas cuartillas por si las consideran en buenas condiciones para ser publi 

cadas inmediatamente. 

La Junta Directiva de la Sociedad de Albañiles de Ciudad Real 

pregunta a la 'jecutiva si encontramos algun inconveniente en que reforme 

su Reglaroon~o dando facilidades para el ingreso de compañeros de otros ofi 

cios de la ~dificacidn que por razones que ya concemos no tienen medios 

de constituir la pro esional q_ue tuvieron en otros tirmpos. . No hay dificul 

tades de i mportancia para q_ue estos amigos procedan con orme se nos dice 

a condición de que dén un titulo distinto al que ellos han pensaQo a la 

organización que van a constituir con el nuevo Reglamento . Similar , es un 

término demasiado vago para nos satisfa~a cuando se trata de per ilar me 

jorque en la actualidad e l sentid o de nuestras organizaciones Y a este 

fin se l es i ndica la conveniencia de que denominen a l a Sociedad de l a 

dificación . 



PI DRA. Y MA.RMOL . La Unión íl-eneral de 'raba jadore s manda ü.Ila comunica

ción en la que se exp onen las condiciones aco rdadas po r los compa- r os reuní 

dos en 3ecretaría con e l f i n de buscar una orma de soluc ión de l µleit o que 

tenemos pl antad.o entre l a Fed.erac ión Loca l de J,1adrid. y la Sociedad. de Obre 

ros en Piedra y 1,fa.rmol.S-oinc i de e l texto de este doC'uuento con la vers ión q 

que recib i mos hace una sema na e'cuchando al compañero Anton io Fernahdez y 

la ~jecut i va espera se acepten por ambas par t es inte r esadas l as condiciones 

convenidas en la reunión que motiva este apa rtad.o de nuestra a cta . 

ZAMORA . Los camar adas que d i r i gen la nue va or~ani zac i ón de nuestra 

Industria en Zamora. , se extrañan de los término.s en que se ha escrito una 

Circular dirigida recientemente a varias de nuestras )ecciones . Creen que 

si no ha habido contestación,se debe a que llegaran nuestra s cartas a los 

compañeros de la organización an t er io r . Esta se ha constituido hace muy po-

co y por esto se consideran exentos de responsabilidad. en todo cuanto resul 

te di rectamente intere --ad..a la otra organizac i ón e les ha cont estad.o seña

l ando el criterio de la i jecutiva en relación con esta sunto pues si bien 

es cierto que e s t amos en presencia de una organización d istinta a la que 

desd..e hace tiempo f iguraba como f ederada , la verdad es tambien que son los 

mismos co mpsñeros que figuraban en primera los que llevan la dirección de 

la segund..a . Y en este sentido, deben hacerse car~o de los debitos que tienen 

contrai d.os con la Federación Nacional de la Edi icación . Se les Tecomienda 

l a mayor urgencia en la solución de este asunto al que concedemos tanto in

terés como tienen casi tod os los que tratah de problemas administrativos en 

nuestra vida f ederativa . 

La Secci6n de A.doquine ros de Alpedrete,informa de las condiciones 

lo ales en que ~e encuentran después de la pers ecución que su~rieron a causa 

del movimiento revolucionario de Octubre . )eñalan la situación ad.ministrat i 

va que ~e les plantea con la petición de una cantidad por el compañero Ru

filanchas a quien encargaron trabajos de caracter profesi onal en defensa 

de otro camarada preso enA.lpedrete . ~e ha comunicado este segundo asunto a 

la Comisión nacional encargada de atender a l a s familias obreras , por s i se 

estima en el caso de tomar alguna resolución sobre el pa r ticular . Gen lo que 

se nos d i ga , inf ormarer:1os a l os compañeros de Alpedrete lo mas pronto que 

Mili) podamos . 

ltfti Zl cor.1pañero .iua.n Ol ay , como repres entante inter i no de l a .ti'ederac.1 

~.1 



ón de la ~Qificación de hsturías,nos dice que coincide con la Comisión ~jecu 

tiva al apreciar la situación que se nos crea con el llamado rehte unico o 

fusión con los elementos comunistas.Respecto de la situación de la mayor par 

te de las organizaciones de la provincia,hacen cosntar que debemos proceder 

a su baja en la 2ederac ión Fa cional ya que no encuentran hacedero ponerlas 

pronto en buenas condiciones de vida.La conversación sostenida con el 3ecre 

tario en su reciente visita a Oviedo pare asuntos de la V-nión Cenera l,viene 

a ser lo mismo que se nos dice en la comunicación de que tratamos.La Ejecuti 

va acuerda proceder de con~ormidad con l a propuesta ormulada por el coMpañe 

ro Olay aunque dejará la puesta en practica de estas bajas para los últimos 

días de Diciembre cuando se haga lo mismo con algunas organizaciones mas que 

encuentra en circunstancias muy parecidas a las de ~sturías. 

Se conoce la comuncación del compañero José Piqueras quien cantes 

ta una carta aue le dirigimos recienteMente haciendo sal)er lo mas interesan 

te de este monento de nuest~a vida sindical . Ea sugerido la convenienci d e 

hacer gestiones para que se nor1nalice la situación de la Casa del Pueblo de 

La Carolina y el Secretario informa de haber envíe.do una carta al Ministro 

de la Gobernación con este solo objeto. 

Además de los asuntos administrativos que se tratan en la carta 

.del ,indicato de la ~dificación de Vizcaya,se nos pregunta por la actitud 

que deben adoptar en presencia de un comunicado de la Unión General de aque 

lla provincia invitando a nuestros compañeros a no~brar un representante en 

la Alianza Obrera de Vizcaya.Para contestar con seguridad a esta pre unta, 

nos ha perecido mejor conocer el criterio de la tTnión General de Trabajado

res a cuya ~jecutiva hemos escrito con este objeto so 1 amente .Los demás asun 

tos de que se ocupan en la misma conunicac ión,se informaran en cuanto poda

mos recoger el uensamiento ·de la Central sobre el de Alianzas . 

La situación sindical de Zaragoza segun dicen los camaradas Al

bañiles ,no es tan buena como deseamos porque los sind.icalis tas sü•uen en la 

misma posición agresiva de siempre contra los camaradas de la Unión General 

de Trabajadores.Por mucha que sea su voluntad,no es posble avanzar en este 

terreno tanto como todos deseamOlS;pero el reconocimiento de estos hechos, 

no puede llevarnos al estado de deseperaci6n que nos hiciera abandonar las 

posiciones conquistadas desde el,punto de vista de nuestras ideas.A este 



~in se encamina nuestra ~arta contestando a los caMaradas ilbañiles para .uiJ 

nes tenemos palabras de consideración que ellos merecen por el modo como sa

bemos vienen trabajanio por nuestra causa. 

El indicato Provincial de Obreros en Piedra y Harmo l de Guip~zcroa 

reanuda con la que manda estos dias la corres 9ondencia interrum ida desde 

hace tiempo por causas que todos conocemos.Los camaradas que escribeD ,deben 

de ser nuevos en los cargos directivos de aquella organización y como parecen 

preocupados por lo dificil de las gestiones que hayan de hacer de acuerdo 

con nosotros,se les ha informado de la cuenta que tienen pendiente de pago 

y les ofrecemos todas las facilidades que sea posible darles para el mejor 

cumplimiento de su trabajo direc t ivo en la Sociedad d e que nos acunamos . 

BADAJOZ . La Sociedad de Albañiles de Badajoz,ha resuelto el asunto 

pendien te con Tesorería siguiendo una dirección distinta a la que le indica 

_mos en una de nue s tras cartas mas recientes con este organización.Se le rue 

ga haga pedido de c~pones para el cuarto trimestre de 1935 pues de lo contra 

río no es posib l e acreditar el pago de cuotas reglamentarias . Preguntan por 

lo que haya de cierto acerca de una fusión con los elementos comunistas y 

la Unión General de Trabajadores pues han visto una Circul_ar de la que es; 

peran tener in armes por conducto de esta f ederación Nacional . acaremos co 

pias del doc il.mento a que s e refieran estos compañeros y se les mandará un 

ejempaar.~i tienen pensamien to de toMar a lguna decisión del tipo de las pre 

vistas en ese documento,dehen in armarnos previamente de l as r. ircunstancias 

locales en que se encuentren. 

RECURSOS. pesar de las ca ,tas cambiadas con la or ganización de Car 

pinteros de Vitoria en relación con la baja impuesta al compañero Jantos I 

bañez y de lo concreto de nuestra propuesta de s olución a este asunto,no he 

mos logrado una contestación tan clara ro~o nec esitamos parasaber el runbo 

- que ha de seguir el recurso presentado ante nosotros por el camarada intere

sado. e ha escrito a esta organización~pidiendo se nos diga si aceptan la 

p ouesta de dejar sin efecto la expulsidn hasta que se celebre Junta General. 

Los documentos que recib imos de Pamplona atinentes a la sit~ación 

particular del compañero Ayerra,hacen saber . que este federado no fué bajan 

en su organización profesional. •sta circunstancia,es suficiente para QUe la 

= jecutiva desista de su intervención que consideró se s olicitaña por haberse 

to~ado algun acuerdo grave contra este compañero.~e levanta ls .;Sesión y s e 

extiende acta que como ecretario certifico. ~ 



e ta de la reunión ex traordinaria c e l ebrada por la o i s ión je 

cu tiva d e la 7 ederación raciona l de la Hd i f icación , el cinco de Dic i embre de 

mil novec i ento tre i nta y c i nco . Preside el coMpafiero Ni colís Gonzalez y asi s 

ten Antonio Torbelli no , ~elix -ena ,Anton i o ~ernandez y Anastasia de Grac i a , 

ALIANZA BL .CTORAL . La ~jecutiva de l a Uni ón General de Trabajadores 

remite c opia del documento redactado por l a de l Partido cono propuesta de 

los elementos obreros organizados en nues t ras f i las ,a los 2artidos Republ i ca 

nos dispuestos a concertar una inteligenc i a para fines electorales . 

Zn esta propuesta de prograMa ,hay dos partes una de las cuales es 

la que se considera como posible de realizar antes de las elecriones . ~n ella 

figuran asuntos de tanto irrterés cono la nor alidad constitucional en toda 

España , tramitación inmediata de los procesos en estado de sumario y libertad 

de todos los compañeros a quienes alcancen estos beneficios como preceptos 

de la Ley procesal a que se encuentren sometidos .La normalidad en el uncio 

namiento de las organizaciones disueltas por sentencias . de los triblirn.r les,re 

posición de los Ayuntamientos elegidos por el sufragio univarsal en A ril de 

1931 y alguna s otras aspiraciones del mismo interés que las seaaladas . 

Para la etapa politica posterior a la elección de nuevas Cortes , se 

aspira a una amnistía tan amplia como es posible concebir por or - nisMos a 

los cuales ha alcanzado tan duramente a represión del novimiento revolucio -

nario de Octu re de 1934 . La reforma judicial con un criterio de libertad tan 

liberal,como el que haga posible que la Guardia Giv.il y los centros de Policía 

gubernativa no tomen declaración a los deteni~os evitando asi el peligro de 

que,por temor a los castigos o cor10 resultado innediato de ellos , los interesa 

dos presten declaraciones que mas tarde les hayan de perjudicar en sus proce 

sos , S·on tan instructivas las lecciones del pasado proximo en lo que hace a la 

situación de los trabajadores del campo , que la organización obrera no puede 

aspirar a menos uue a nacionalizar la tierra y los elementos necesarios ga-

ra gonerla en explotación por las organizaciones obreras . 6l desarrollo de 

una ool itica de aprovechamientos de nuestras energías naúurales,es cosa que 

ocupa l a atencidn de los camaradas encar~ados de la redaccidn de este ~royea 

to de propgrama político y so~ial . 

Organi zar l a l ucha electoral en tales condiciones , que ten~an ~aran 

tidos s us derechos t odos l os sectorea ~e opinion politica que hayan de inter 

venir en esas cont i endas . ~es t ablecimiento de todas las leyes de caracte r so -



cial promulgadas por las Cortes Constituyentes y aprobación de todos los 

convenios de caracter internacional acordados en las conferencias del Tra 

bajo.Urbanización de las poblaciones españolas aue hoy se encuentran en 

tan malas condiciones como to os conocemos,para que los intereses y las 

ideas de los ciudadanos se encuentren cada vez mas proxi~os en los puntos 

que tienen de comun.Reconoci.Miento de la República Socialista de Rusia y 

nombramie~to de representante diplómático de 'spaña en aquel pais. 

~stas conclusiones,serán sometidas inmediata~ente al conoci

miento y aprobac ión del Co m:i. té Nac ional 0...e la Unión General de Trabajado 

res,Federación Nacional de Juventudes ~ocialistas,Partido Comunista y Con 

Federación General del Trabajo Unitaria.La Comisi6n Ejecutiva de esta ed 

deración ,considera bien orientadas estas bases y acuerda producirse en 

sentido favorable a su aprobación en el momento de ser discut i das en la 

reunión que ha de cel0brarse en breve segun se nos informa por conducto 

autorizado de la Unión General de Trabajadores . 

FU3ICN CON LOS r.OM1.JNI"'T.AS .Otra de las cuestiones que han de ser 

objeto de deliberación por el Comité Hacional de la Unión General , es la 

propuesta de condiciones. que ha formulado en nombre de sus organizaciones 

la Con ederación General Unitaria . A esta propuesta , ha contesta.do la Eje 

cutiva de la Unión General haciendo al -unas observaciones con las cuales 

prece ac"l llegar a una inteligencia con esa organización.)e manifiesta 

conforme con el ingreso en bloq_ue de los organismos comunistas en los de 

la Unión General sin otras excepciones que a uellas que imponga la moral 

societaria de algunos de los compañeros que pudieran haber cometido falta 

de i mportanc ia para con la orga. ización.La :fusión debe hacer e por sindic 

catos celebra nd o reuniones conjuntas en la s que se hable de la convenienc 

cia de unirse y sin causar baja en la Unión Ceneral . Fna vez realizada es.

ta parte del trabajo de fusión ,se procederá a elegir la repre sentación 

directiva de cada organismo con absoluta libertad de todos los asociados. 

Los Uineros Astur .ianos q_ue en la actualidad están :fuera de la a. isciplina 

del indicato,ingresarán en los cuadros de este y cuando mejoren las cir 

- cunstancias políticas y pueda celebrar su Congreso,elegirán la dirección 

que consideren mas conveniente . e ofrece trabajar para que no pase mucho 

tiempo sin que vengan a la Unión otras :fuerzas obreras que en la actuali 

dad se encuentran diotantes de nosotros por razones de orMación sindic~l 



como son los que componen las o ganizacione s ele l a Co n ecleración Genera del 

Traba jo. 

bierta discusión sobre este punto con objeto ele formar criterio pa 

ra nuestro representante en e l Conit~ Nacional de la Unión , se ha nani~estado 

en pro de l a propues t a ele la nidn el compae ro Tor ell i no . ~amenta que la :je 

cutiva ele l a Unión,no haya reunid.o al Cor1 i té :rracional antes d.e contraer el 

menor compromiso en este ord..en ele problemas pues· el presente es d.e l os mas 

intereclantes que se han sometido a nuestra c0nsid.eración y debiera haberse 

examinado previarrente por e l organismo mas autorizad.o para ello . Ruega que el 

compañero que nos representa en el Conit~ racional , sostenga en la reunión es 

te criterio sin µerjuício d.el que ~armemos en relac:ón con el asunto p~inci 

pal que hemos de resolver . 

:~a ecretario considera que la Unión General: pierde categoría mo 

ral concediendo beligerancia a or anismos que apenas si cuentan al o importan 

te en la vida s i"l''Ucal española como le ocurre a la Gon ederación -·ni taria 

y reconocen sus mismos representantes .Basta leer una arte del docUJTJento que 

han enviado a la Gnión, para convencer·, e de que no tienen masas or,g;ani zad.as en 

pinguna de las provincias españolas . R2y acuerdos del Congreso de la Unión ce 

lebrada en 1932, que impiden a la Jjecutiva tomar determinac iones corri o las que 

ya ha ad.optad.o en relación con la unid.ad. de las fuerzas obreras. Est ima que 

los c omunistas no son sinceros cuando prometen un cambio de conducta en la 

que vienen si uiend.o desde hace tienpo en intima relación con las indicaciones 

recibid.as ele la Internacional Comunista.Fuestros vínculos internacionales con 

la ~inclical ele Paris y la actitud conocida de esta Internacional en pl ..nto a 

las relaciones que debemos seguir con las organizaciones comuniatas , son razo 

nes ele alguna consideración pera que nos abstengamos ele toma r resoluciones de 

la importancia que tiene la que se nos propone . Nuestras relaciones con el Par 

tid.o Socialista pueden comenzar a su. rir dentro ele poco,si los co~unistas ,va 

lid.os de la posición que les creamos con la fusión , saben aprovecharse ele la 

falta ele fortaleza espiritual de nuestros compañeros . )e muestra partid.ario de 

una inteligencia para fines puramente electorales en atenc·ión a lo gravé. ele 

la situación política y esto, con l a prudencia d.; id.a en evitac ión de p3rjui

cios para e l Parti do Socialista . 

il estad.o ele capacidad. en que e encuentran muchas ele nuestras or 

ganlzaci ones y la labor demagogica a que acostUP1bran dedicarse los partid.ar ios 



de la Tercera nternacional.nuede dar luga r en mue l os casos a que la d irecc ión 

da nue stras organizaciones se encuentre en ma nos de los comunistas.La s r e l a 

ciones entre l os s i ndicatos y l os partidos po li tic os , tambien pueden su rir en 

modo apreciable pues mientras nosotros vanos a ~rocurar mantener la situac i ón 

presente por entender la necesaria a los trabajadores , ellos , en uso de un dere

cho tan respetable como e l que más ,pueden sostener que l o conveniente es esta 

blecer buenas ralaciones con la Internacional y el Partido a QUe pertenecen . 

Lo que vemos en Francia en estos mismos momen~os , es bien instructivo a este 

respecto pues no pasa una semana sin que se enr entre algun motivo en oue un 

• damentar una act i tud contraria a la orientación de nuestras organizaciones 

so pretexto de que no se había decidido lo que habría de hacerse llegado el 

caso de editar por ejemplo los Carnets de la C. G. T. ~er · na sosteniendo su 

oposición al acuerdo adoptado por la •jecutiva de la nión porque considera 

que son muchas las cosas que han ocurrido en nuestro pais,para que olvidemos 

aquellas que mas de cerca nos hirieron en la vida de algunos de nuestros ca

maradas . No es posible perder de vista la situación en aue quedaron algunas 

de las organizaciones obreras como consecuencia de l e escisión de 1921. 

~e manifiestan en contra de la fusión por las razones expuestas, 

los compañeros Mena ,Nicolás Gonzalez y Antonio Fernsndez.Esto _no significa 

animosidad contra la unidad de los trabajadores,sino deseo de hacerla en a 

Unión General y sin ningun género de condiciones . 

-~1 compañero Antonio Fernandez propone que si algWl Secretario se 

hiciera eco de hecho tan interesante como la comida celebrada estos días en 

honor del compañero Gimenez de Asúa,se haga constar nuestra disconformidad 

con esa reunión.Jo negaremos el triunfo profesional del compañero defensor 

del 3ecretario de la Unión;:pero cuando sentimos ale ría por la libertad de 

uno de los nue tros,no podemos olvidar QUe son millares los QUe se encuentran 

sufriendo en cárceles y p~esidios por su intervención en el movimiento de Oc 

tubre de 1934 . 

No habiendo mas asuntos de que tratar , se levanta la sesión ex

tendiendo la presente acta que co~o3ecre~ario certi~ico • 

.r.;l Presidente . 



eta de la sesión ordinaria celebrada por la Comisión Zjecutiva de 

la Federación de la id ificac.tón , el nueve de Diciembre de n il nouecientos tre 

inta Y cinco . Preside el como añero Gonzale z y asisten itena , Villa plana . 'F'ernan

dez , Torbe l lino , Garc!a y de Gracia . 

pro ada el acta de l a ses ión anterior , se conoce una car t a de l a 

organización de .albañiles d.e l.~onovar en la aue comuni can no d i sponer de lo

cal para l a e cha elegi d.a por naso uros pa r a el acto de propaganda que tene

mos prometido a est os compañeros . Propon en el trece del corri en te y como para 

esa fecr..a estamos comprometidos ccn l a a or Lnizaciones de Pretel, se l es ha 

escrito con urgencia infor~ando de l o que puede hacerse s i el l os no tienen 

inconveniente . Por nuestra parte , tener1os libre el 14 de l corriente a condici7 

ón de: que se pueda estar en Orihuela el domingo por la mañana celebrand. o 

la reunión de que tratamos en cartas anteriores . 

~e ha contestado una carta de la Federación de Montijo , haciendo 

nota r la disconfor~ idad de la Comisión Ejecut i va con la so l ución que prouone 

aque l organismo pa ra resolver las condiciones reglamentarias en que se encu

en tran.Por su pa rte , las organizaciones locales han dis pensado del nago de cu 

etas regl8l11 en tár i as a tod.os sus asociados durante cruatro o cinco trimestres 

y esto 1es pone en situación de proponernos se les cond.on en l os cupones a 

todo e l tiempo que ellos estuvieron sin cotizar . Se les d ice que no es posible 

acceder a sus pretensiones , porque entre las sociedades q_ue componen la •eder 

ración no deben establecerse di erencias en orden al C'umplimiento de los de -

beres elementale s . >e guiroos teniendo obligacion es qur cump].ir a las que no 

es posible atender mientras no se reciban i ngresos de las Secriones ea.era-

das y si todas se colocan en l a misma posición que los amigos de Montijo , 

nuestra situación puede llegar a ser alarrr.ente de sde el uunto de vista ~ate 

rial . Nad.a de cuanto les decimos,puede s er inconveniente para que pidan los 

cupones semanales para 1936 . 

La jecutiva se muestra conforme con una carta qu.e se ha remitido 

a la organizarión de -:mbaldosadores ele Uadrid. , celebra nd. o las "buenas condicio 

nes de animo en que dicen encontrarse c3tos coMpañeros para resolver su rein 

greso en la ~ederación Local de la .Ca..ificación . Se les ofrece nuestro concur 

so en cuanto ellos le consideren nec csa~io a los e ectos de termi nar con la 

situación especual en que se encuentran desde hace algunos meses . Por ant i c i-
ederación 

pado s e l es dice QUe debeh coMenzar solicitando el ingreso en l a 



Local de Ma<l id.. tendien 0 la situación particular en que se encuentran los 

compañeros de la ~di~icación de Astorga,se han dirigido comunicaciones al 

inis terio de la Gobernación piliendc para esta Soci edadr el mismo trato de 

que viene disfrutando todas o la maior parte de las que tienen su Qomicilio 

en aquella ,asa del Pueblo.Parace que ,mientras a unas se les deja funcionar 

en otros locales~a la que nos escribe no se le pernite ese régimen de vida. 

Remos acusado recio de la comunicación de estos compañeros a auieues se pro 

mete t.ener al corriente del resultado de nuestras gestiones en cuanto tenga 

mos noticia Qel pensamiento del ~obierno sobre el nroblema que se le ha d.a -

do a conocer en nuestra comunicación . 

La jecutiva de la Unión C'eneral,comunica q_ue,mas ur¡!?'ente a_ue el 

nombramiento de representación en el organismo llamado lianzas Obreras de 

Vizcaya como -pretenden los camaradas que representan a las organizaciones de 

la tr.G.T.em aquella -provincia ,es trabajar por la unificación ele las fuerzas 

obreras conforme se ha acordado recienterren te por la ~jecutiva . Asi se le ha 

escrito a los compañeros de la Edificación tan pronto nos ha siclo posible . 

De la misma E·jecutiva , se recibe carta convocando a la reunión ex

tracmrdinaria del Comité Nacional que ha de celebrarse el once del corriente 

alas .diez de la mañana en el local de su ~ecretaría .Llevará la representación 

de este organis-- o el compañero riano Villaplana. 

:1 compañero Quirino Salvadores , de Zamora ,contesta la carta que 

se le ha d irigido por esta Secretaría pidiendo informes sobre la situación 

en que se encuentran los elementos de la Edificación que nos in~ormaron hace 

poco de las circunsjancias en que se hallaban.Parece que estos compañeros 

han to~ado l a decisión d.e ingresar en la Nacional;pero están orientados por 

elementos comunistas y esto ha distanciad.o a los trabajadores d.e la nueva 

organización.Ray otros compañeros que tambien han constituid.o una entidad de 

lbañiles y hacia esta parece que son mayores las simpatías entre los elemen 

tos profesionales.A juicio del corripañero que nos escribe,no pasará mucho 

tiempo sin que la totalidad del o icio se haya organizado en esta se~unda 

Sección.Pero como tenemos un estado de cuenta y una situación reglamentaria 

que alguien d.e"be liquidar cuan to antes ,por el mo ,ento no es posi hle dar irnrr.:. 

so a los camarada que lo solicitan como no se hagan responsables de la cuen 

~ ta pendiente de liquidación en nombre de la Sociedad disuelta de spués del mo 

~ ~ /'-1 
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vimien:bo de Octu~re de 1934 . La Zjecutiva agradec e l os in orme s aue s e nos a 

cillli tan por el compañero alvadores con quien será preciso estar en comunica 

ción recuente hasta resolver por compl eto esta situac i ón de l as orp.:anizac i o 

nes de Zamora . 

~ la organización Qe Lugo, se l e ha contestado una carta relac i o

nada con l a elección de Jurados ,,!ixtos dic iendo q_ue no se ha modi -"icado l a s i 

tuación de como la conocen por un documento de la Unión General de Trabajado

res relacionad.o con este asunto . •ncargan algunas gestiones cerca del Minist e 

rio de Tra~ajo ,para que cUE..nto antes despache algunos expedientes relaciona 

dos con camaradas de la organización obrera .En la medida de nuestro tiempo y 

las facilidades que se encuentran en la actualidad en los departamentos minis 

teriales,vereMos de co~~lacer a los compañeros de Lu~o como se hace en otras 

muchas ocasiones. 

Por la carta que manda la 1ociedad deAlbañiles de Eleda,supone la 

Comisión ~jecutiva que está terminado el incidente que motivó un ecurso pre 

sent~do contra acuerdo de la Junta C- 0 neral por un co~pañero que ha degemneña 

do cargos de confianza en aquella organización . Asi se le hace saber en nues 

tra respuesta en previsión de posibles equivocaciones por parte de la Comisión 

il:Jecutiva de esta Federación !facional . 

FR~NTE ANTIFASCISTA . La Sociedad de Albañiles de Valladolid,ha sido 

invitada a intervenir en la constitución de un organismo llamado antifascis 

ta como se les ha propuesto creemos que por la ?ederación Local de nociedades 

Obreras . e les contestó en sentido contrario al nombramiento de esa represen 

tación,porque a juicio de esta 'jecutiva desde nuestras organizaciones de 

clase se trabaja con mas eficacia que desde otro sitio cualquiera contra to

do intento reaccionario que venga a aminorar las condiciones de lioertad en 

que se encuentra ispaña . 
La ~jecutiva qued enterada de una carta pidiendo propaganda en 

errol y algunos pueblos inmediatos así como de las gestiones que han hecho 

ciertos compañeros signi icados de la organización de Avila para conse~uir el 

reingreso de la )ección de Canteros en nuestra ¿ederación Hacional.~Rpera la 

contestación ie ~errol ~or si estuviera con~orMe con la propl esta que s e le 

hace en vista de las circunstancias de traoaj o en que nos encontramos . 

No habiendo mas asuntos , se levanta la sesión . 

Presidente, 



Acta de la sesión cele rada por la Comisión ,jecutiva de la 1 edera 

ción Nacional d e la •dif icación , el dieciocho de Di c i embre de mil novecientos 

treinta y cinco.As i sten los co111pañeros Vi l laplana ,l'tena , Torbe l lino , vernandez

Santíago Garcia y de Gracia .El Presidente , compañero Gonzalez,se encuentra en 

fermo desde hace pocos dia s lo que le ha i mpedido as i stir c omo es costumbre 

habitual desde que forffia parte de este organi smo. La r,om i sión jecutiva l amen 

ta los motivos de esta ausencia y queda enterada de que,por fortuna ,la en~er 

medad que le retiene en cama no ofrece gravedad por el momento . 

A continuación, se informa l a Ejecutiva de la r,ircular enviada estos 

dias a las organizaciones federadas que se encuentran en ciertas condiciones 

reglanentarias.Se les hacen algunas consideraciones atinentes a esta situac 

cíón y se les manda,como a todas las ~estantes de la Federación , el documento 

publicado por la Unión General de Trabajadores fijando las normas a que de 

ben amoldarse las relaciones sindicales con los camaradas que integran la W 

Confederación General del Trabajo Unitaria . 

r"OUITE UA.C IONAL . El compañero fariano Villa plana , infor111a con la debi 

da extensión,de los acuerdos ado-ptados por el Gomi té TTacional de la 1Tnión Ge 

neral de Trabajadores en la reunión celebrada recientemente . ge ha aprobado 

con leves modicicaciones el proyecto de propgrama que ha de servir de punto 

de coincidencia en la lucha electoral entre el Partido Socialista y los ele 

mentos republicanos de izquierda y se aculta a la Comisión ,jecutiva para 

que vea hasta donde le es posible transigir si se presentan algunas diferen-

cias de criterio en las conversaciones con los representantes republicanos 

a quienes se encargue de esta i Mportante misión . 

El segundo y i.Utimo punto de los tratados en el mismo Comité Nacio 

nal . se refiere a la fusión de nuestras organizaciones con las oue empanen la 

Confederación Genera} Unitaria . La inmesa mayoría de los compañeros presentes 

se ha pronunciado en sentido favorable a este acuerdo.Solo nuestra representa 

ci-6n . ha fijado su actitud en contra,teniendo en cuenta los razonamientos que 

se recogen en una de nuestras actas anteriores cuando se acordó dar criterio 

para esta reunión del CoMit~ Nacional . Lamenta la Ejecutiva que no se hayan 

tenido a mano algunos de los documentos mas interesantes a este respecto por 

que su c ) 1oc:1miento por los compañeros reuni dos acaso hub i ese in luido en el 

animo de los camaradas Secretar ios de ~~deraciones naciona l es . e aprueba l a 

conducta del compañero Vi llaplana que respeonde al mandat o recibido de la 



Comisión uj ecutiva . La Socíed.ad. de Oficios Varios de Noveld.a , rernite una carta 

pr eguntando cual ha sido la conducta sindical del coMpañe ro José omenech Ui

ra que durante cierto t!hérnpo ha vivido en Madr i d y trabajo como Pintor en es 

ta capital . Se acuerda escribir a la or~anizac i ón Ae Pintores ,para que nos in 

orme con la mayor urgencia de este asunto. 

P'i.OPAGANDA . Eay not i cias de Zarzalejo , diciendo que hubiera podi do cele 

brarse la reunión de propaganda que pensabamos orJ?;anizar para ~l 15 del co 

rriente ;pero que en vista de lo ocurr i do,t i enen acuerdo de dar ese mitin el 

veintidos de este mismo mes . A la Federación Nac i onal de la l~dera,se le ha 

comunicado que elegimos el 27 del corriente para el acto de propaganda que 

ha de celebrarse en ~an Ildefonso con representacion de estas dos ~ederacio 

nes Uacionales . S-e ha escrito a los compañeros directamente interesad.os,para 

que presten su conformidad inmedtamtnte a dispongan lo que haya de hacerse 

si hubiera alguna dificultad de caracter local. 

Accediendo a los deseos de los camaradas de ~errol,se acuerda ue 

dirles la tregua de algunos di.as durante los cuales tengamos tiempo de pre

parar la campaña de propaganda que ha de hacerRe entre los compañeros de la 

Edificación de algunos pueblos cercanos . Se nec esita menos tiempo del que ha 

biamos pensado cuando recibirnos noticias de la ~ederación Local de la Edifi 

cación que es el organismo con quien nos entena..e~os a estos efectos . 

Como no ha sido posible cele rar la reunión de propaganda en la fe 

cha prevista de acuerdo con nuestra organización de Burgos,se dice a estos 

camaradas que acaso convenga dejar ese acto para mas adelante ya que la feo 

cha que ellos seaalan como conveniente ,es una de las q_ue tenemos ocupadas 

para actos que deben celebrarse en otras localidad.es . Fasta ahora,no han noti 

cias de esta organización prestando conforrr idad con nuestra iniciativa. 

Se conoce una carta de la Socieda~ ~e Albañiles de Granada,en la 

que se expone el deseo de constituir una organización provincial de Industria 

y sin perjuicio de mandarles todos los documentos necesarios a su mejor in

formación,se les advierte de la situación sindical de la provincia pues no 

contamos con organizaciones suficientes para constituir un nuevo organismo 

con las Sociedades indispensables en los casos de organización federat i va . 

'ZAJ.mRA . Ifo ha s i do posible conceder e 1 ingreso a los compañeros de 

la nueva organización de l a ~di ficactón de Zamora,porque nos enterarnos de la 

existenc i a de dos or~ani za c iones pro~es iona les entre las cuales se puede pro 



duci r a l guna si t uación mo l e sta ya que una de ella s pa r ec e puede admitir en 

su seno a t odos los c ompañe ro s que trabajen en l a Bdi fi cac ión y otra se com 

pondri solamente de Albañiles . Si se examina eeste asunto por la Federación 

Local y tomara un acuerdo que nos permita conocer la conformidad de todos 

aquellos compañeros con la existencia de las os or~anizaciones,acaso no 

hubiera inconveniente en dar ingreso a ambas si est~n con orMes en soliti 

tarlo.Por lo que respecta al débito contraido c~n la Nacional por la organ 

nización que se ha disuelto despu~s de la huelga de Octubre de 1934,la Fede 

ración no puede aceptar el ingreso de ninguna de las constituidas con post 

terioridad si no es abonando el importe de dichas cotizaciones . 

n relación con este mismo asunto,se ha recibido una carta del ca

marada QuirinoSalvadores.~ste co~pañero reproduce algunos apartados del 

Reglamento de una de las organizaciones de que tratamos y asegura que no 

hay el problema que nosotros tememos.Se acusa recibo de esta carta y se ex 

presa al camarada a quien nos re erimos el deseo de que interven~a una vez 

mas cerca de las dos ecciones para llegar a un acuerdo que acilite su in 

greso en las condiciones previstas por los ~statutos nacionales. 

La Unión General de Trabajadores ,contes ta nuestra car·ta tratando 

de la situación en q~e se encuentran los elementos obreros organi zados de 

Carballino después de la r~organización de que tenemos conocimiento por co 

municac iones muy recientes.~e ha dirigido a la directiva de aaquella orga 

nización,pidiendo determinados i nformes que permitan conocer el número de 

camaradas que comp onen cada una de las fracciones profesionales en que se 

divide la ociedad constituida sin nues tro conocimiento.~e esta situación 

ya conocía la ~jecutiva de la Un ión General por carta que nosotros le man

damos en fecha no muy lejana. 

~EGtmqo .La organ ización de Carpinteros de Vitoria y el compañero 

antos,directamente interesado en un acuerdo que tomo laSociedad den Jun

ta General,nos dicen que este incidente ha quedado terminado imponiendo al 

camarada 1~ quien tratamos un correctivo de ocho meses suepnso de derecho 

de voz y voto en la Sociedad.Lamentando que no haya sido posible evitar 

una sanción,la ~jecutiva se ~el icita de que esta no haya sido tan rave co 

como se proponia la Directiva de la Sociedad. 

Tambien queda terminada nuestra intervención en el asunto que nos 

planteara recientemente el compañero Ayerra,de Pamplona , por infracc ión de 



acuerdos de sus Sociedad en orden a la colocación de trabajadores parados . 

Se trata de algo que constituye potestad exclusiva de las organizaciones de 

cada localidad y en lo que la ~jecutiva no tiene derecho a intervenir ai si 

quiera en el caso de que.cromo ahora,se le formule una queja por e l compañe

ro que se considere perjudicado . 

Jl tiempo transcrurrido desde que hicimos saber al coMnañero Aye 

rra la falta de derecho para nuestra intervención en su asunto , hace suponer 

a la Comisión Ej ecutiva que este camarada se muestra conforme con el result 

tado de sus comunicaciones cerca de nosotros . 

La ~ederación Provincial de la dificación de an Sebast!an,es

cribe pidiendo informes sobre el acuerdo de la lni6n General relativo al in 

greso de los comunistas en nuestras organizaciones. e le ha envi ado un docu 

men to de los impresos por la Uni dn al mismo tiempo ~ue lo hicimos a las dem 

mas organizaciones y en la carta contestando,otro exactamente igua l en pre

visi6n de que se pierda el primero . 

~n Nellin~se han adjudicado a un contratista las obrr as de la 

Escuela Pro es ional. ~sto que nuestros compañeros consideran una infracción 

~e la l ega lidad,constituye la mejor de las costumbres administrativas ya 

que no deben adjudicarse de otro modo las obras públicas en cuanto pase su 

presupuesto del limte establecido por la legislación vigente.Por lo que ha

ce a~ número de trabajadores de la localidad que tiene derecho el contratis 

ta a utilizar,se dice a estos compañeros que co~prendie nd o la buena intenci 

ón que anima sus quejas,es imposible esta lecer cosa distinta pues no debe-

mos dudar del buen efecto moral que nos produce saber que muchos de nuestr 

tros camaradas encuentran trabajo en otros pueblos cuando se l es niega por 

sistema en el de su re s idencia. 

Las quejas de la Agrupación Jocialista de Puerto de Santa l aria 

en orden a la adhesión de la ociedad de Albañiles a esta Federación lacio

nal,son dignas de nuestro cuidado.Como el estado reglamentario de la organi 

zación a que nos refe rimos,es de los que aconsejan darla de baja en un pla 

zo no muy amplio,en cuanto quieran,pueden los otros ca aradas organizados 

solicitar el ingreso de su Sociedad en esta Federación . si dejareMos resuel 

to faciloente y pronto,un . incidente que solo nuestra i p,n~ranaia de l a situa 

ci6n puede explicar a los camaradas que nos escriben con este mot ivo. 

RONTSR~S . a Sociedad de Alba-~les de r,áceres,escribe a la ~edera 



ción Nacional diciendo que en la de Peones de la misma capital,fi uran trein 

ta o cuarenta socios que a juicio suyo deben cambiar de organización cumplien 

do acuerdos anteriores o disposiciones de los reglamentos.Las gestic.es reali 

zadas cerca de la Junta Directiva de Peones ,no di.e ron e 1 resultado que debie 

rana juicio de los camaradas que nos plantean esta cuestión.La Ejecutiva se 

muestra de acuerdo con las cartas que se han enviado a estas organizaciones 

recomendando el cumpl i mientonde lo convenido entre ellas . 

En Vi llafranca del Panadés,se planteaoc una situación un tanto deli 

cada como consecuencia del~docurnento publicado recientemente nor una Coopera 

tiva de Construcción . En este se establecen salarios muy in eriores a los se 

ña lados por un Pacto vi~ente con caracter local y ndls ruegan les digamos la 

dirección del compañero Vila Cuenca ílara volver a escribirle pidiendo noticia 

sobre el asunto.Se trata de uno en los muchos que las organizaciones plante 

an a nuestra consideración y aceptando la misión que nos está impuesta por 

los ...,, statutos,se acuerda aprobar la contestación cuyo sentido es el de que 

se pongan al habla con los cramaradas o representantes oficiales de esa Insti 

tución para hacerles comprenaer la conveniencia de que haya un acuerdo entre 

ellos y las organizaciones obreras.Si estas gest iones no dan buen res ' ltado, 

deben procurar que los cor1pañeros organizados cumplan perfeC'tamente los acuer 

dos de la organización y dejar en paz a quienes se muestren conpormes con 

la dismlil.nución ·de sus salarios en un tercio como se les propone. 

·'J l I inistro de la Gobernación,contesta alguna"' de nuestras corm 

ni~aciones pidiendo la reapertura de Casas del Pueblo y normalidad en el 

:f@cion&rn i ento de las organizaciones obreras que todavia actúan con limita

ciones ilegales .Promete en cada caso informarse de lo que ocurre y proceder 

de acuerdo con nuestros deseos si no hay inconvenientes de importancia que 

le impidan proceder con orme nos oromete casi siempre qu~ se tratah asuntos 

iguales o parecidos. 

r o habiendo mas asuntos que tratar,se levanta la sesión exten

diendo la presente acta que como Secretario certifico. 

El Presidente. 



eta de la sesión cele rada por la Conisión Ejecutiva de la •edera 

cíón Uacional de la ~di icación,el treinta de Diciembre de mil novecientos 

treinta y cinco. sisten los compañeros Mena ,Garcia apelo,Villolana,Fernan 

dez,Torbellino y de Gra cia, igue enferno el compañero Presidente. 

Después de aprobarse al acta de l a reunión anterior ,se tiene conocí 

mien to de algunas peticiones de baja de organizaciones que atraviesan situa 

cione s muy a:.ouradas·.En una de nuestras primeras reuniones, se hará C'ons tar 

en acta la resolución que se tome respecto de estas y de algunas otras que 

por diferentes motivos lo han solicitado hace algun tiempo. 

ING~SO.Pide el ingreso en l a ~ederación ,la Sociedad del Ramo de 

Construcción de Cuenca y aunque en su Reglarrrento y demás circunstancias par 

ticulares no haya dificultades de importancia que nos impidan proceder de 

acuerdo con sus deseos , esta alta no puede considerarse definit iva hasta 

conocer el criterio de la organización en orden al pago de cuotas que deja 

ron pendientes ele pago las entidades de Gante ros y Albañiles de aq_uella capi 

' tal al causar baja entre nosotros en los prineros m: ses de 1932 . 

PROPAGANDA . ITa dado cuenta el compañero Tesorero,de las reuniones de 

propaganda celebrad.as en San Ilde onso y larzalejo . En ambas hubo buena con 

currencia y las impresiones son favhrables en cuanto al resultado que hayan 

de tener estos actos para el futuro ele las organizaciones que los h&n pre 

parado . Se aprueba la gestión del compañero Tesorero . 

:ila Secretario da cuenta da que, tepiendo que intervenir en una reu 

nión preparada por las organizaciones de Ponferrada,y estando en ruta para 

Fe-rrol , ha cont 3stado, favorablemente la petición de los compañeros de la Fe

deración Local de este segundo punto proponie ndo que desde el seis de Ene 

ro,pueden iniciarse las reuniones que vamos a celebrar en aquella zona si 

no .hubiera algun inconveniente por parte de los camaradas a quienes nos re

ferimos . A este fin se les ha escrito una carta hace pocos dias rue todavía 

no ha tenido contestación . 

Por esta misma causa,no se contrae co~promiso con los camaradas de 

Oricios Varios de Villacarrillo de donde tenemos una invitación por si nos 

fuera posible intervenir en un acto que preparan para el 12 del corriente 

Enero .(Escribimo~ el 31 de Diciembre} . 

~amuoco permiten l as circunstancias de trabajo en que nos encentra 

mas atender el deseo de los camaradas de la provincia 1 e Castellon donde 



se encuentra el camarada Juan apiña probablemente invitado por las or E.ra. niza 

ciones obreras para hacer alguna labor de propaganda politica . staMos a punto 

de comenzar la campa ña e lectoral y e n circuns tan c i as como l as presentes , nues 

tro deber es estar a l servic io de l Partido s i este nos necesita para al~o. 

Queda aplazada la determi na ción de baja que nos propone l a organ i 

zac i ón de a l bañiles de Pueb l a de Gaza l l a , porque las cond i cion~s en que s e en 

cuentra en punto al pago de cupones semanales son nenas graves que l as de otras 

muchas de nuestras secci ones y como es posibl e un cambio de i mpor+anria en la 

situación politica ,acaso se encuentre en esto la solución al problema de cri 

sis que tienen planteado nuestros camaradas de aquell a Sección . Las impresiones 

que recogen en su carta,son tan poco favorables como que piden la baja inmedia 

tamente. 

Contesta la Sociedad de Pintores de ··radrid una carta que le manda

mos recientemente preguntando por la conducta sindical de un ~ompaliero que ha 

regresad.o hace poco tiempo a Ho veld.a y manifiesta haber estado cotizando en 

la 9rganización de 1!adrid. a que aludirnos mas arriba.:Jo tienen la Menor referen 

cia ele quien pued.a ser este compañero como no haya elatos ·elacionados con él 

en el archivo de la organización que dejaron encerrado en la Casa del Pueblo . 

CACER?n.La Sociedad de Peones de Cácres,contesta nuestra carta pregun 

tanda cual es l a situación del pleito local que nos denuncia no hace mucho la 

organización de lbañiles.~icen que entre los compñeros Peones,los hay que 

trªbajan en las cont~ciones que se nos ha dicho por la primera de estas Sec 

ciones;pero que la conducta que se sigue con ellos en la ele Albañiles no es . 
la que consideran mas conveniente . ~e insiste en nuestro criterio favorable a 

una soluci6n definitiva del asunto para lo cual deben ponerse en relación con 

la unta ~irectiva de lba f iles antes de ttabarlo de nuevo en unta General . 

1n camarada destacado ele las organizaciones obreras de Villarroble 

do ~nos informa de la tropelía que ha cometido el )argento de la r.uardia Civil 

detniendo a un grupo de trabajadores del campo a los pocos instantes de haber 

celebrado la reunión de su Sociedad con asi tencia del representante de las 

autoridades loe'ales . La ci::'.'cuns tanria de que la detención haya sido rectif''ica

da al poco tiempo,no disipa la gravedad del caso contra el cual se ha escrito 

al Jl[inistro de la '1obernación para evitar se repitan estas situaciones con 

la fre~uencia que viene sucediendo . Tambien se denunciará un caso de malos t ra 

in eridos a un compañero de ~rieres trasladado recientemente a la Prisión 



Provincial de Oviedo.La denuncia de esta nueva arbitrariedad, proced . de un ca 

marada con auien nos une la amista d intima que corres ponde a quienes se trata 

desde hace tiempo por su cond i ción de mi litant e destacad o en nues t ras organi za 

cienes de ~sturias . 

La Comisión ~jecut i va conoce de l documento que ha reda c tado el i ndi

cato de Obrer os en ,emento de Cordoba señalando los abus os que v ienen producie 

ose entre los obreros de aquel l a exp l otación y la 'mpresa cap i tal i s t a que 

la dirige.Piden opinión a la E-jecutiva y :por nuestra parte no vemos la menor 

dificllittad en que formulen sus quejas ante el Delegado Provincial de Trabaj o 

insistiendo partdlcularr1ente en e l cum limiento de la legislación social . !ro de 

ben pensar en movimientos para los cuales no se encuentran debidamente prepa

rados mientras la organización se encuentre en las condiciones que conoceMos 

por observación dnrecta asi como ~or l o que nos dicen an algunas de sus comu

caciones . 

rA?TERO'S DE! ADRID . '""n virud del acuerdo reca.Ldo en la reunión celebra 

da recientemente por el Co~ité nentral de la ~ederaci6n Local de la ~difica

ción,.queda sin efecto la baja de la organización de Obreros en Piedra y U.armol 

registrando con satisfacción el término de este asunto de lo que daremos cuen 

ta inmediatamente a la Unión General de Trabajadores . 

F1"3ION.La Unión General de Tratajadores ,.ha remitido una carta pidiendo 

nuestra intervención cerca de l as organizaciones de Ceuta y Puente Genil en 

sentido favorable a la fusión entre los elementos de cada una de estas loca

lidades .Por lo que respecta a Ceuta.nadasabemos todavía de lo que puede suce 

der en este orden de ideas y en cuanto a Puente Genil,se nos ha contestado en 

un extenso inforMe en el que se dice que no hay organ ización adherida a la~ 

G. T.U. sino un grupo de compañeros entre los cuales hay varios a quienes no con 

sideran dignos de estar entre los nue 0tros por la de cectuosa historia s indical 

que tienen . Individualmente ,no les oarece mal dar ingreso a todo el que lo piQa 

como han hecho hasta ahora en cuantos casos se les presentaron. Daremos noticia 

a la "C'nión General de lo que dicen estos compañeros ,ya que se han di -..•igido en 

los mismos términos que a nosotros.ne lo que se les diga desde la ~nión ,deben 

in armarnos con el fin de no to~ar decisiones inoportunas para nuestra organa 

zación federada de Puente Genil. 

ZAUORA . La "ederación Local de 3ociedades Übreras, '1 ide opini ón a la "' je 



cutiva para ver como se normaliza la situación que se les crea con la exis 

tencia de dos organizaciones pro~esionales en las que pueden ingresar los 

mismos elementos. e les di"e q_ue la solución nornal la vemos en una inteli 

gencia entre los or 8.1'.I!ismos directivos de estas dos: ecc-iones oara que no 

haya las competencias seguras que han de entablarse con tiem~o si se ohsti

nan en mantener el error que consideramos cometido con la constitución si 

multanéa de dos entidades de la misma naturaleza. i con independencia del 

punto de vista que exponemos a su consideracidn~los compañeros de quienes 

tratamos tuvieran necesidad de conocer nuestro critvrio sobre algun otro, 

pueden contar desde luego con nuestro concurso con la misla libertad que 

se le prestamos has ta ahora.Es posible que haya de darse de baja a la or~a 

nización de Albañiles que f i gura como fedeJLia desde hace alR"U..Ilos añoa,por 

que sabemos se ha disuelto sin oue se nos haya dicho nada por quienes esta 

banal frente de ella como elementos direct ivos. 

Villalba.La Co~isión ~jecutiva comparte el criterio de 1ecretaría 

neggndose a aceptar como buenas las soluciones que proponen los compañeros 

de la orga:- ización de Villalba en p1mto a la solución de varios asuntos 

de caracter administrativo que tenemos plantead.os desde hace tiernpo.rro re 

~onocen la cantidad que se les ha cargado en cuenta por error y que se su 

po despu~s correspondía a la organización de Sacadores de Piedra de ~a ~is 

ma localidad.,e nie~an a pagar los cupones correspondientes a 1935,porque 

dicen no han uncionad.o como organización en todo este tiempo.Nin~una de . 

estas soluciones nos narecen aceptables entre organizaciones obreras y en 

tal sentido se les ha escrito rogando nos digan cuanto antes su parecer 

pues no hace mucho oue estuvieron en 1:ad.rid y debieron indicarnos cuales 

eran sus in te ne iones para que desde e 1 primer mor:ien to hubiera sabido esta 

~jecutiva la conducta que corresponde seguir con la organización de que s 

tratamos en esta parte del acta. 

Sl compañero que dUscribe la carta de ,'[artos que nos manda la So 

cied.ad de Albaftiles ,no debe de estar bien enterado de nuestros acuerdos an 

teriores y de la petición de baja que se nos hizo por la Junta Jirect iva 

de aquella orcanizaci6n.Frotestan de su deseo de seguir perteneciendo a la 

Federación,pero la cosa no tiene renedio faci l ya que se nos ha pciid.o la 

baja en las mismas condic:ones que lo vienen haciendo otras Jociedades a 

las que acucia la si tua.ción económica muy di.t'icil entre nuestros eleri.:mtos, 

/1 



Tambien se encuentran en malas condiciones locales , los ca ,aradas de la 

organización federada de Huerta de animas a quier.es se ha contestado con palab 

bras de estimulo para que sigan trabajando por la organización con la mayor 

actividad. de que sean capaces.ro negaremos que hayanescri to a la Federación,. 

porque nos faltan elementos ce juicio para fo marle tan desfavorable de los 

compañeros que no escriben.De lo que estamos ciertos,es de no haber recibido 

cartas de ellos en todo el tienpo que nos separa del movimiento de ctubee . 

Se contesta una carta de la Federación de Campo de Criptana,diciendo 

a estos compañeros que hemos entregado su asunto a la Fnión General de Traba 

jadores porque nos parece el organismo mas adecuado ~ara resolver estos pro 

blemas de organización.Se han fusionado y no podemos darles ingreso con el 

titulo de Federación Local. 

La 'J:jecutiva se siente satisfecha del resultado de unas l'"estiones rea 

lizacias con el .1Jini stro de la Gobernación, pues dieron como fruto la repartura 

de la C.asa del Yueblo cer~ 0 da desde la huelga general de Octubre de 1934. 

La organi2ac ión d.e as till e .ios ,nos informa a. e que algunos cor1pareros 

asociados no han percibid.o los beneficios d.e un jornal semana l extraordina±;;io 

que recibieron los d.emás.1femos escrito a la Zmpresa Iberia pidiendo se resta 

blezca la igualdad que considerarnos merecen todos los trabajadores de la Fá

brica y en la contestación se nos dice estar dispuestos a hablar con un repre 

sentante de la Federación para i n ornarnos de cuanto ha ocurrido.Se designa 

para esta misión al rompañero Tesorero. 

Se ha cambiad.o impresiones respecto de algunos de los asuntos- de ac 

tualidad planteados en la ,~ederación Nar ional conproband.o una vez mas la id.en 

tificación de criterio de los camaradas de Ejecutiva. 

No habienQo mas asuntos que tratar,se evanta la sesión extendien-

do la presente acta que como ~ecretario certifico. 



Acta de la sesidn ordinaria celebrada por la Ejecutiva de la ~edera

cidn Nacional de la Ed.ificaoidn,el seis de Enero de 1936.Asisten loa compa

ñeros Antonio Fernandez,Juan Antonio Torbellino,Felix Mena y Santiago Ga.r

cla. Capelo.Por enfermedad no asiste el compañero Presidente y el Secretario 

se encuentra de viaJe en cumplimiento de acuerdos anteriores . 

INGRESO.La. Sociedad de Canteros de Avila,que como sabemos fu~ baja 

en la Federaci&n por aoue~do de la Comisidn Ejecutiva,solicita el reingreso 

en una carta donde se rectifican las palabras que escribieron en la que moti 

vd nuestra resolucidn en el veraao de 1934-. La Ejecutiva acepta las explica

ciones de estos compañeros y no encuentra la menor ditlcultad en darles el 

ingreso que solicitan.De este aouerdo,como es costumbre,daremos cuenta a la 

Ejecutiva de la Unidn General de Trabajadores. 

La Sociedad de Álbañiles de Calasparra,escribe informmido de que 

un9 de sus asociados ha sido maltratado de obra por los representantes de la 

autoridad munio.ipal sin que hubiera motivo para proceder con ~1 d.e semejan 

te modo.fil Secretario ha escrito a.1 Gobernador Civil de Murcia y al Minis 

tro de la Gobernacidn pidiendo se proceda como corresponde en justicia con 

los autores de semejante atropello a la dignidad del camarada ofendido. 

msoribe la Vederacidn Provincial de la Edificacidn de Santander 

ref!riend.o a esta. EJecutiva cuales son las circunstancias en que se encuen

tra la Sociedad d.e Albañiles de la capital.Desde Octubre d 1934 a~enas si 

han cobrado algo por cuotas r glamentarias y en Junta General tomaron acuer 

do _de comenzar a pagar las cuotas federativas desde el primer trimestre d.e 

1936.No es posible acceder a la pretensidn de estos compañeros,por igualas 

motivos que nos han impedido hacerlo con otras organizaciones que se encuen 

tran en al mismo caso.Antes de mandarles los elementos d.i cotizacidn que 

neeesitan,deberemos ponernos d.e acuerdo respecto de este impqrtante aspecto 

de nuestra viAa orgaíniea. 

Em condiciones muy semejantes a las de la anterior,se encuentra 

la organiz.acidn de Albañiles de Aranjuez donde pareces han constituido 

con denominacidn distinta a la anterior lo que nos pone en el caso de dar 

ingreso a una Sociedad de reciente constit•cidn cuando no tenemos notici as 

de que a haya disuelto ni se nos haya hecho la menor indicacidn en el sen 

tido que nos hablan los camaradas de la Junta Directiva . 



Del mismo cara•ter son las indicaciones que hacen en la suya los compa

ros Fontaneros de Santander a quienes se contesta diciendo que esperamos su 

con~ormidad con nuestro eriterio,para mandarles los elementos de Tesoreria 

qu piden en la carta que hemos contestado.Se les hacen algunas considera

ciones atinentes al estado economico de la Federacidn Nacional respondiendo 

de est modo a las razones que nuestros compañeros aducen en defensa de su 

criterio opuesto a pagar las cuotas del año pasado. 

PROPAGANDA.Con objeto de atender la peticidn que tienen hecha des

de algunas semanas los compañeros encargados de organizar un acto de propa

ganda en V111aearrillo,se ha escrito al Sindicato de la Edi~icaoidn de Bur

gos rogando aplacen el suyo hasta una semana despu~s o sea para el 19 del 

corriente Enero.A la Federacidn Provincial de aastellon,se le ha escrito 

diciendo que nos señalen cuanto antes las reuniones que piensan celebrar,por 

si nos fuera posible atenderles pronto,antes de la disoluei6n del Parlamen

to que se supon tenga efecto en los primeros dias de Febrero. 

BOLETIN.El Secretario deJd encargo al compañero Tesorero,de infor

mar a la Ejecutiva de las razones que le impiden dar publicidad a un artieu 

lo del compañero Edmundo 1ominguez para el Boletin de la Federacidn.Se ha

en Juicios en ese escrito,que bien pueden interpretarse en tono de censu

ra- para esta Comisidn Ejecutiva cuando fuimos los unicos que hicimos algu

nas observaciones en la reunidn del Comit~ Nacional de la Unidn al discutir 

s la f'u.sidn con los elementos comunistas.Los compañeros reunidos,se han 

manifestado conformes en dejar en libertad al compañero de Gracia,para pro

ceder como lo considere mas conveniente. 

La Sociedad de Albañiles y Pintores de Vigo,aeusa recibo de la air 

cular en que recomendamos se haga campaña a favor del indulto de varios con 

denados a muerte.~ienen pendiente una cuestidn interesante con un patrono 

que parece dispuesto a alentar la constitueidn de organizaciones obreras con 

trarias a las de la Unidn General de Trabajadores y como puede darse el caso 

de que lleguen a la huelga con ese patrono,necesitan saber hasta donde es 

dable el apoyo de las organizaciones de Madrid,donde parece tiene obras el 

mismo patrono con quien se encuentran. en diferencia. e recomienda a es tos 

camaradas hagan lo posible por triunfar en sus aspiraciones sin complicar 

desde el primer momento a las organizaciones de que nos hablan y si mas 

tarde fuera menester y posible la solidaridad de estas,ya veriamos lo que 



conviene hacer.Pero lo maa importante,es que los cam~radas de Tigo planteen 

sus cont'lictos a la patronal pensando en las ~erzas propias antes que en 

la ayuda que hayan de prestarles los camradas de poblaciones tan distantes 

_como la capital d España. 

La Bjecutiva queda enterada de la carta de la Unión General en r -

lacidn oon el cambio de estruetura que se dieron recientemente los compañe 

ros de Campo de Criptana 9 Los t~rminos de esta comunicaci6n no son tan pre 

cisos como hieiera falta para quedar debidamente impuestos de lo que haaya 

de hacerse. 

Antes de manifestarnos en pro de la campaña pro 'l!haelman a qua 

se nos invita por una organizaci&n ~Jena a la Unidn General,queremos saber 

el pensamiento de nuestra Central para evitar posibles desacuerdos que siem 

pre debilitan a las organizaciones delante del adversario.En una de las 

r uniones siguientes,trataremos de nuevo este asunto si la respuesta de 

la Uni6n nos diera lugar a ello. 

Los camaradas asistentes a esta reuni&n,se dieron por enterados 

de una carta de la organizaoi6n de Albañila de Ja~n en la que se nos piden 

datos que les ilustr n respecto de la tramitaci6n que debe seguir su in 

greso en este organismo nacional.Se les ha contestado a vuelta de Ooreeo, 

acompañando unas circulares con instrucciones relacionadas a este asunto. 

MIRANDA.Ell Sindicato de 1 Construcci6n de Miranda,nos dice que 

la clase patronal sigue obstinada en deJar incumplidas las condiciones d~ 

trabaJo que se redactaron al resolver algunos conf'lictos anteriores de ca

racter local.Piden opini6n a la Comis·idn Ejecutiva y se les contesta hacien 

do notar la gravedad de un movimiento cuando las organizaciones se encuen 

tran en situaci6n tan debil como la que ocasiona casi siempre una crisis 

de trabajo tan prolongada como la actual.Deben insistir en sus gestiones 

cerca del Jurado Mixto y ~elegacidn Provincial si hiciera falta,antes de 

decidirse por la huelga y euando vean a punto de fracasr esas negociacio

nes,que nos den cuenta de lo que hacen por si todavia estamos en condieio 

nes de poner algun remedio a la situacidn que nos denuneian~ 

Tiene razon la Cornisidn Ejecutiva Provincial de Navarra , en ouan . 

to manifiesta no haber recibido noticias nuestras respecto del recurso del 

c9mpañero Ayerra.Entendimos que,conforme el interesado no era de l a mayor 

necesi dad informar a la Federac idn y a esto se debe que no hayamos escri-



to a su debido tiempo.El asunto se encuentra terminado y con~iamos en que 

los eamaradas que nos escriben sepan dispensar nuestro olvido en este pri

mer asunto que tehemos ocasidn de resolver con ellos. 

La situacidn reglamentaria de algunas de nuestras Secciones.obli

ga a la cromisidn Eje~utiva a proceder a la baja de todas aquell as de las 

que no se tengan noticias inmediatas o algun antecedent e que permita espe

rar por si abonan las cuotas que tienen pendientea de pago . Se ha hecho una 

nu&va Gircular de earacte.r urgente en la que se insiste por ~in cercade es 

tas Secciones con objeto de que nos digan si pueden o no pagar parte de lo 

que deben por ese concepto . 

lIDNOV-AR.Un patrono de importancia en la explotaci&n de las eanteras 

de Monovar.ha propuesto a nuestros compañeros la reduccidn de una peseta 

cincuenta c~ntimos en los slarios con objeto de asegurarles trabajo por una 

temporada.La consideracidn de paro en en que se encuentran.hace dudar a los 

camaradas de Directiva respecto de la aceptaci&n de semejante contra!o y 

piden parecer a la Ejecutiva por si esta estuviera de acuerdo en su modo de 

apreciar el problema.La responsabilidad de una Comisidn Ejecutiva que aconse 

jase en el sentido que se nos pide,ser!a tan grande.que no creemos posible 

entrar en discusidn a base de atender los ~eseos del patrono Señor Berna•,. 

Si . tienen motivos de importancia para proceder como insindan,se explicar,n 

mejor nuestro silencio y en s-u caso.llevariamos al patrono de quien se trata 

en presencia del Jurado Mixto para que respondiera de semejante conducta 

abusando de las condiciones ventajosas que le ofrece una crisis de trabajo 

tan grande como la de nuestros camradadas de Monovar.Esperamos no les ofrez 

ea duda la posicidn contraria de la ]}jecutiva a los ofrecimientos del patro 

no de quien tratamos. 

Las gestiones con Iberia,no .han dado el resultado a que se aspiraba 

en nombre de los compañeros de CastilleJo.A los camaradas de Cartagena.sa 

les tranquiliza en orden a la pro119.ganda haciendo saber que los actos d& 

nos hablan ~ueron preparados )orla Ejecutiva del Partido y a los camaradas 

de La Estrada.se les dice que hemos insistido cerca del Ministerio de Trabaj 

jo.para que cuanto antas se normalice la situacidn en que se encuentran los 

funcionarios de O~icina de Golocacidn Olblrera de ~quella localidad. ····~ ... 
Se levanta la sesidn extendiendo la 

tari o certifico. 
El PresJ,den\ e . 
«~~ 

..__ --

como Secre-



.!eta de la sesic:Sn ordinaria celebrada por la Ejecutiva de la Fed.} 

r acidn Naeional de la F.dificacic:Sn,el trece de Enero de mil novecientos trein 

ta y seis .Asisten los compañeros Nicolaís Gonza.lez,Fel ix Mena , Santiago Ga.r 

~ia ,Antonio Fernandez y ~-nastasio de Gracia.Se aprueba el acta de la reuni

cSn anterior . 

BAJAS . El Secretario da cuenta de haber envi a do numerosa s Ci rcula

res y algunas cartas a todas las organizaciones que figuran en la re l acidn 

que tiene preparada para darlas de baJa en la Unic:Sn General de Trabajadores 

y la aómisidn ~Jecutiva , lamentando esta determinac i dn,no encuentra medio re 

glamentario de avitar la separacidn inmediata de estas Seceiones:Albañiles 

de .Águilar,Albañiles de Alb~eete,Albañiles de Alcaudete,Caleros de Almer!a, 

Ramo de Construccidn de Arriond.as,Ramo de Construccic:Sn de Avilis,Oficios Va 

rios de Barruelo,Ramo de la i!;d.ificacic:Sn de Bayona,Ramo de Construccic:Sn de 

Baza,Albañiles de Beas de Segura,Albañiles de Benifayd,Oficios Varios de Ca 

bañaquinta,Cen&iioos .de Sober,Ramo de Construccic:Sn de Candliís,Canteros de 

Cangas de Morrazo,Obreros del Ferrocarril de Carballino,earpinteros de éar

ballino,Ramo de onstruceidn de Castrillon,Oficios Varios de Cela-Bueu,Can

teros de eerdedo,Albañiles de C1eza,Oficios larios de Coin,Ramo de la Edi

ficaci&n de Doiras,Oficios Varios de Dos Iglesias,Ramo de la Ed.ificaoic:Sn 

de Espinard.o,Albañiles y ~a~pinteros de Fermoselle,Oficios Varios de ~or-

carey,Canteros de Ja~n,Albañiles de La ftarolina,Albañiles de Los Ale,zares 

Sociedad La Luanquina.Peones de Luarca,Ger,mioos de Lugones,Ramo de la Edi

f icacidn de Llanes,Obreros de la Construccidn de Llantrales,Ramo de Cons-

truccidn de MarmoleJo,Albañiles de Martos,Oarpinteros de Matard,Albañiles 

de ){oncofar,Albañiles de Montilla,Oficios Varios de .Moreda,Oficios Varios 

de Nava,Ganteros da Oviedo,Decoradores de Oviedo,Mamposteros de Oviedo,Pin

tores de Oviedo,Oficios Varios de Eola d~ ~ena,Ramo de la Edificacidn de 

Pola de Laviana,Albañiles de Puerto de Santa lar!a,Canteros de Quesa,Ramo 

de Construccidn de Rios-Paso,Ramo de Construocidn de Sama de Langreo,Obre

ros en Loza de San a1audio,Ger,micos de San Claudio,Nuevo Horizonte de San 

Esteban de Pravia,Albañiles de Santisteban del Puerto,Sindicato Obrero de 

Solsona,Ramo de Construccic:Sn de Sotrondio,Oficios Varios de Tap ia de Oasa

riego,Ramo de Construccidn de Tauste,Oficios Varios de ~ineo,Albañi les de 

Tomelloso,Ramo de Construccidn de Torreagtlera,Sociedad Obrera de Trespader

ne,Obreros en Cemento de Tudela 1eguin,Sindicato de la Construccidn de ~u-



rdn,Sociedad de Oficios Varios de Uña.earpinteros de Valdepeias,Albafiiles de 

Va l verde del Fres no,Ramo de Construcci6n de Ve.gadeo,Albañiles de Villaf ranca 

de los Barros,Albañiles de Villanueva del Duque,Ladrilleros de Villarreal,Al

bañiles de Villarrobledo.Albañiles de Zafray Grupo de Construccidn de Zamora. 

Sigut6ndo la norma de conducta establecida desde hace tiempo,se darí cuenta 

de este acuerdo a la Unidn General de Trabajadores. 

En vista de la contestación del Director General de Registros a 

la carta que le mandamos hace poco interesando un expediente de nacionalidad 

a favor ae un camarada de la organizaoidn de La Graña,se acuerda escribir al 

representante de Portugal en Madrid pidiendo la autorizacidn para despachar 

ese expediente en el plazo mas corto que se pueda. 

El Ministro de Hacienda,ne~esita conocer la fecha de nuestra peti 

oidn de Septiembre para que -el Gentro de Contratacidn de Moneda autorice el · 

envio de la cantidad que importan nuestras cuotas reglamentarias a la Inter

nacional de la ~ificacidn.Se le responde inmediatamente señalando los deta

lles que considera pr~cisos para tramitar este asunto. 

-Otra de las comunicaciones que se han despachado por Secretar!a 

tiene por objeto pedir al Subsecretario de Taabajo se active .la tramitacidn 

ie un recurso contra sentencia del Jurado Mixto de Pontevedra en un caso que 

se plante& por un camarada ferroviario de Porriño.Ptde ampliaci&n de datos y 

tambien se le han remitido sin perder tiempo. 

La Sociedad de Oficios Varios de Coin,que desde hace algunos años 

pertenece a la Federacidn Nacional,siente lleguemos a darla de baJa;pero tan 

grave es su situacidn reglamentaria que no se encuentra procedimiento habii 

para desistir de nuestro acuerdo.Cuando se encuentren en condiciones de pagar 

lo que .tienen pendiente eon la Federacidn,no tendremos dificultades para con 

siaeralas como nuevamente feaer~dos. 

En condiciones muy parecidas a la anterior,se encuentra la organi 

zaci&n de Albañiles de Baza.Trabajan muy pocos compañeros y la cotizacidn se 

haoe con gramdes dificultades lo que no les permite ponerse en situacidn nor 

mal en tan poco tiempo como deseamos.Tienen planteado un problema de cierta 

actualidad en los medios obreros cual es el de si deben situarse al lado de 

la Comisi&n Ejecutiva del Partido Socialista o deben formar entre las orga 

nizaciones que comparten la situacidn que defiende el compañero Caballero.A 



Juicio de la Comisidn EJeoutiva,urge normalizar la situacidn reglamentaria 

de es~a Sociedad como de todas las que se encuentran en condiciones iguales 

y en lo que respecta a la pugna entre socialistas partidarios del compañero 

Largo Caballero y los que no se encuentran conformes con esa situacidn,se 

les dice que es un problema aJeno a l as organizaciones obreras ya que solo 

importa a las entidades socialista que tienen deberes que cumplir con el Par 

tido Obrero. 

GOBERNACION,La situacidn especial en que se encuentran los cama

radas de Asturias en orden a la reorganizacidn de sus Secciones Profesiona

les y las que nos dan a conocer algunas otras secciones de proYincias,han 

motiv~do una earta al Ministerio de la Gobernacidn preguntando si es posi

ble que los Gobernadores impidan a la clase trabajadora organizarse confor-

me lo estimen conveniente dentro de la Ley.No habiendo disposicidn ni sen

tencia Judicial que ponga fuera de la legalidad a la Unidn General,carece de 

sentido que las aut9ridades gubernativas se dispongan a limitar este dere

cho en ninguna de las provincias de España.A los camaradas asturianos,se 

les recomienda suependan todo trabajo de reorganizacidn hasta conocer el 

criterio del Gobierno sobre este extrem~ y en cuanto a la intervencidn de 

las autoridades gubernativas en el funcionamiento interno de las organiza

ciones obreras,se dice a los compañeros de Gastillejo que procuren eludir 

situaciones de violencia mientras el Gobierno dice cual es su posición en 

este punto. 

Reorg&.nizados los compañeros de la ~dificacidn de Aspe,tambien 

encuentran trabajoso ponerse al corriente en el pago de sus cuotas regla; 

mentarlas.Se les contesta que nos parece bien lo que hacen encaminado a 

normalizar la situaoidn y advirtiendo que no es posible dispensar del pago 

de cuotas reglamentarias a ninguna de las organizaciones que se encuentran 

mas o menos afectadas por las consecuencias el movimiento de Octubre.Tienen 

pendientes pago las cuotas reglamentarias de seis trimestres vencidos. 

Del Ministerio de la Gobernación y del Gobierno Civil de Murcia, 

se han recibido crartas prometiendo enterarse de lo ocurrido oon uno de nues 

tros compañeros organizados de aquella capital a quien se ha hecho ob j eto 

de malos tratos por los representantes de la autoridad municipal. 

La Ejecut iva de la Unidn General de Trabajadores.no encuentra el 

menor inconveniente en que nos dirijamos a la representacidn Consula r de A-



t emania en Madrid pidiendo el indulto de la pena de muerte que se ha impues 

t o o t rata de imponer contra un significado comunista de aquel pais.Se man 

dar, una carta en pro de este oamarada a quien parece se hace objeto de es 

pecial persecución )orlos representantes de la autooidad fscista. 

Se felicita la Uni&n del resultado de las gestiones hechas cerca 

de los camaradas Canteros y Marmoli stas y la Federacidn Local de la Edifi

eaoidn de Madrid a virtud de las cuales ha quedado sin efecto la baja que 

acord~ hace algunos meses el Comit~ entral. 

La tercera de las comunicaciones recibidas de la Unidn durante 

esta semana,se ocupa del informe que han remitido los compañeros Albañiles 

de Puente Genil en relacidn con el ingreso en esta ~ociedad de elemento~ 

que en otro tiempo fueron significados comunistas.Se ha dado por enterada 

- la Comisi&n Ejecutiva y nosotros escribiremos a los compañeros directamen

te interesados diciendo que deben proceder de acuerdo con su criterio ante 

rior mientras no reciban instrucciones en otro sentido. 

Queda enterada ia Comisión ~jecutiva de unacarta de la Cooper*ii 

va de Casas Daratas llamando nuestra atencidn respecto de las condiciones 

sindicales de Algemesí,donde hay alguna probabilidad de crear organizacio

nes afectas a la Unidn General de Trabajadores por lo que esta puede ganar 

asi como para facilitar las operaciones econdmicas que vienen haciendo en 

bien de las Oasas del Pueblo de muchas localidaees. 

Las aclaraciones que hace la organizacidn de Albañiles en su 

carta del seis del corBiente,disipan nuestro error en cuanto creimos se ha 

bia constitui~o otra sección sucedanea de la que tenemos federada desde ha 

ce algun tiempo.Pero ~n lo de pagar los cupones correspondientes a V&.rios 

trimestres vencidos.nada anuneian que modi f ique la situ.acidn de como la 

conocemos desde haee tiempo.La Ejecutiva sostiene su punto de vista de otras 

reuniones cuando se han tratado situaciones iguales a la que nos plantean 

estos compañeros. 

A. Juzgar por lo que dicen en su carta los compañeros de la eons 

truccidn de Cuenca,ser, posible llegar muy pronto a un a cuerdo en lo del 

pago de las cuotas que dejaron pendientes de pago las organizaciones que ca~ 

usaron baja hace tiempo sin norqalizar su situacidn reglamentaria.De jamos a 

su elección el l?],mlero de compañeros por los cuales han de pagar cada tri mes 

tre de los debidos ya que lo importante para la Federaci&n es cumplir l os 



Estatutos con pocos o muchos compañeros.Otra de las cartas que dan lugar a 

dirigirnos al M'inistro de la GQbernacidn,es de los compañeros de Astorga a 

quienes no se permite f'un.cionar conforme lo hacen o tras organizaciones de 

la misma localidad.Ya nos ocupamos de esto en reuniones anter i ores . 

A la Federacidn Provincial de Lugo ,se le dice que los compañeros 

de Vivero,deben entenderse con las Ejecutivas de la Uni&n o del Partido si 

sienten necesidad de dar algunos actos de propaganda con intervencidn de 

cmnaradas signifiaa4os en nuestra organizaci&n.Los asuntos relacionados 

con la Administraoi&n de ~l Socialista,deben tratarse directamente eon el 

compañero encargado de esas f"unciones y en cuanto a la conducta que sigua 

un :funcionario de la Compañia· de Seguros en aquella capital,se les hace no

tar la di~erencia que hay entre un empleado particular como el que motiva 

sus quejas y las que pudieran :formularse si se tratara de algun elemento de 

cualquier Negociado oficial.Si se trata de burlar en una parte de sus dere-

chos a los compañeros accidentados,la organizacidn debe advertirles de 

la conveniencia de no prestarse a ciertas combinaciones de moral tan dudo 

sa como la que se observa en ese empleado. 

El Sindicato de la ~dificaci&n de Vizcaya,nos da cuenta de que 

se ha nor~alizado la situación de las organizaciones obreras en cuanto lle

gd la apertura de la Casa donde tienen sus o:ficinas.Tambien se encuentra 

en E1 Dueso un camarada .por quien nos han interesado alguna otra vez por si 

hubiera habido necesidad de hacer alguna reclamación cerca del Ministerio 

de Justicia.No podemos aconsejarles nada en punto a la intervención en los 

Jurados Mixtos del Trabajo,porque segun dispone el acuerdo del Comit, Na

cional de la Unidn,ninguna de nuestras organizaciones debe intervenir en 

tales Jurados mientras no se reforme la Ley en sentido liberal. 

PROPAGANDA.E1Secretario da cuenta de la carta que mandan los 

~ompañeros de Castellon a quienes se acuerda cont star diciendo que por 

nuestra parte .puede iniciarse la C'ampaña de que tratamos en uno de los 

primeros dias de la semana que Viene.se acuerda adquirir un b i llete por ki 

lómetros para los compañeros de Gracia yAntohio Fernandez en previsión de 

que este tenga necesidad de salir alguna vez en cumplimiento de dec isiones 

de la Comisión Ejecutiva . Tambien se dió cuenta de las reunione s celebr a 

das en F'errol,Ares Jubia y La Graña,aprobándose esta gest i dn. 

No habiendo mas asuntos,se levanta 

,;r-~ ~~ 
e.e 

la sesión y se ext i ende 

~~ 
aeta . 



Acta de l a sesidn oelebrada por la Co~isidn EJeoutiva de la Fede 

raeidn Nacional de la J!.di f icacidn,el veinte de Enero de mil novecientos 

t reint a Y seis.Preside el compañero Gonzal ez y asisten Mariano Vi l lapl ana, 

Felix Me?U;1,Antonio ~erna.nd.ez; Anastasia de Gracia. 

INGRESOS.Han solicitado su ingreso en la Federacidn las organiza 
ciones profesionales de Álbañiles de Puertonde Santa M'aria,Arroyo del Puerco 

Y Ja~n a las que se ha contestad.o con los elementos adminis t rativos que necesi 

tan e informando de que ha.eemos en su nombre la peticidn de ingreso en la U

nidn General de Trabajadores. 

PROPAGANDA.La Federacidn Provincial de la ..t!id.ificacidn de Castellon, 

informa de las condiciones ~n que tiene organiz~dos los actos de propaganda 

que han de ~elebrarse en la provincia en el curso de la semana aotual con 

la intervencidn del Secretario de la Nacional.Tienen en proyecto seis reunio 

nea que deben celebrarse en cinco dias en atencidn al compromiso que contra

jimos con los camaradas de ~alencia que preparaban una reunión de caracter 

sindical para el domingo 26 del corriente. 

En. Ministro de la Gobernación contesta algunasde nuestras cartas in

teresando su intervención oficial para que ponga término a los abusos de au 

toridad que vienen cometiendo sus representantes en Oviedo y Villarrobledo 

donde se ponen reparos injustificados al :funcionamiento de las organizac·iO 

nes obreras.En el mismo sentido se nos contesta en relación con una queja 

formulada en nombre y repres entación de los camardas de Yepes.Todo ello,se 

nos dice,merece la atencidn del Gobierno pero esperamos noti~is s de las orga 

nizaciones interesadas con el objeto de comprobar hasta donde son dignas ~e 

crédito las manifestaciones del .Je~e del Gobierno. 

El ~esorero did cuenta de haber intervenido en la Junta General 

oelebrada por los camaradas Tejeros de Alcali de Eenares eon resultados ni 

vorables a la posicidn que a.e les ha recomendado.Todos los compañeros aso

ciados se disponen a ouimplir ~ielmente la jornada legal de trabajo y en pre

visidn de cualquier oambio que les perjudique,por culpa del patrono,se le 

ha esorito a este haciendo saber cuales son los acuerdos de la Sociedad Obre 

ramas directamente interesada en este asunto. 

La Sociedad de Albañiles de Linares,ha. escrito unabcarta insistiendo 

en el mismo punto de vista que ha sostenido en otras ocasiones.Trata de sen

tar como premisa la de que ha satisfecho sus cuotas a la Provincial Y que 

por tanto se encuentra en buenas condiciones reglamentarias con la Federa-



eidn Nacional.Se les ha contestado insistiendo en el mismo punto de vista 

sustentado tantas veces como se trato del mismo asunto entre nosotros y of're 

ciendo una rectificación de las manifestaciones que hemos escrito en cuanto 

se nos demuestre que estamos en un error.Las cuestiones de caracter adminis 

trativo.no son de las que pueden estudiarse a trav~s de un criterio mas o 

menos acertado sino de las que deben comprobarse documentalmente siempre 

que se plantea la necesidad de hacerlo asi. 

La organizacidn d~ Traáajadores de la Tierra de Villaearrillo,so 

licita la interKenci6n del compañero Secretario en un acto de propaganda que 

tienen intencidn de celebrar en uno de los ~ltimos dias del corriente.Se le 

ha contestado a la Sociedad de Albañiles diciendo que estamos muy ocupados 

y que no es posible complacerles en la fecha que estos compañeros desean.Es 

posible que mas tarde.cuando nuestras obligaciones de trabajo hayan dismi

nuido en una parte,nos encontremos en mejores condiciones de atender los 

buenos deseos de estos camaradas. 

Conuslta la Sociedad de Pintores de Murcia.lo que deben hacer para 

constituir una Federacidn Local de Industria y como a juicio de Secretaría 

antes de llegar a constituir esos organismos es necesario contar con Seecio 

ne s de oficio en el mayor nmnero posible,se les ha contestado en el sentido 

de que trabajen por aumehtar el nmnero de organizaciones y luego veremos 

el ~ejor modo de llegar a la Federacidn.Por lo que pueda servirles como mo 

do de orientacidn,se les advierte la necesidad de no hacer antes de tiempo 

of recimientos que pueden predisponer excesivamente el animo de los trabaja 

dores a favor de una. organizacidn como la que proyectan nuestros camaradas. 

E1 compañero Juan Olay-,de Oviedo,escribe diciendo que el Gobierno 

Civil de aquella provincia comie nza a dar las facilidades a que viene obli 

gado por la Ley para aprobar los reglamentos de organizaciones obreras que 

se disponen a constituir lo mas pronto posible. ~e ha logrado que no pongan 

inconveniente en que los articulados contengan disposiciones en favor del 

ingreso en la Unidn aeneral de ~ravajadores y aunque todavia es dificil el 

funcionamiento de algunos Sindicatos,han considerado oportino hacrer estas 

gestiones preliminares para ganar tiempo en la normalidad de la or paniza

cidn obrera de Asturias.~ratan tambien de la necesidad en que se encuentra 

un compañero herido de trasladarse a Madrid para curarse y se enca rga de 

JV(J esta gest _&n a los camardadas de la Comisión de Presos para que haga las 

-:/-?/?:-; 4 
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gestiones necesarias durante el tiempo que se encuentre f uera de !fadrid ei 

compañero Secre:bario.A este fin.se ha celebrado una conferencia con el del 

Partido y escrito una carta r&iterando este nuestro deseo. 

La Federaoidn Provincial d~ S(!J!?ltan~er,se queja de que hayamos esta 

bleoido relaciones de correspondencia con las organizaciones que la compo

nen prescindiendo de su intervencidn diracrta.La situa.cidn en se encuentran 

las Seceiones,no consiente pagar· los trimestres transcurridos desde 1934 

y por nuestra parte estamos en las condiciones que hemos dicho mas de una 

ve~ si han de respetarse las disposiciones reglamentarias a que venimos 

obligados.Se ha dicho a los camaradas de Santander que es norma de nuestra 

vida contestar todas las comunicaciones que recibimos cualquiera que sea 

la situacidn de las organizaciones que nos escriben.Sabemos el buen efecto 

que produce entre los compañeros ser atendi4os en todo cuanto plantean y

no creemos haber procedido en forma que justifique la moles.tia que siente 

la E'jecutive. de la :Federación de Santander.Se les invita e. probar si hemos: 

cometido con estos compañeros el menor acto de desconsideracidn como afir 

man en uno de los apartados de su carta pues no nos parece bien dejar las 

afirmaciones hechas sin seguirlas de una comprobacidn irrefutable:.Deseamos 

que la Federacidn normalice su vida para entendernos directamente con la 

Ejecutiva provincial en vez de ha~erlo con varias organizaciones profesio 

nales y si desde ahora consideran que no debemos escribir a las organiza

ciones de la eapital,que se pongan de acuerdo en la inteligencia de que por 

nosotros no hay la menor dificultad.~e les contestan algunos otros puntos 

de menor inter~s y termina nuestra earta pidiendo datos concretas en orden 

a las organizaciones que co~ponen la Vederacidn Provincial. 

La consulta ~ormulada por los compañeros de Tortosa en punto a 

la constitución de dos Oficinas de Golocacion Obrera,en el Jurado Mixto y 

en otro organismo oficial.se ha contestado diciendo que.en cuanto tienen 

representacidn en ambos.los compañeros delegados por las organizaciones 

obreras,deben plantear el asunto por si fuera posible evitar dualidad o di 

vidir el trabajo de modo conveniente para la buena marcha de esos servicios. 

Por obligaciones derivadas de una decisidn de la Ejecutiva del 

Bartido.no puede asistir el Secretario a la reunidn de propaganda que ~ebe 

celebrarse en Burgos el domingo 19 del corriente a euyo fin se ha designado 

al compañero Manuel rrordero eon quien ha eambiado de eomun acuerao . Se par 

-t iei pa al Sindicato de Burgoa que de ben abonar el importe del viaje a.ei 



Genente de La Mutualidad Obrera a quien se obliga a visitarles por convenien 

cias de la organizacidn obre~a.Conocidos los terminas de una comunicación de 

Saber en la que dicen los camaradas crerimicos su intencidn de organizarse de 

nuevo,se ha dado conocimiento de esta situacidn a la Ejecutiva Provincial para 

que procede como considere mas conveniente ya que tenemos acuerdo de baja de 

la Sección que nos ocupa en cumplimiento de propesfla que formuld recientemen

te la propia Federacidn de Industria de que tratamo~. 

E1 Secretario manifiesta que ha cumplimientado algunos encargos de 

la organización de Albañiles de Valencia con objeto de facilitar el trabajo de 

aquellos compañeros en la constitucidn de un organismo provincial al que per 

tenecerian todas las organizaciones de oficio de la Industria de la Edifica

cidn.Dfcen qu& se les han perdido en Correos diez mil cupones de la Federa 

_cidn que mandamos oportunamente para eVitar perjuicios a la Sociedad en or 

den a la recaudaci&n de sus cuotas reglamentarias 

§e acuerda ofre~er al compañero Faora Ribas el servicio de Adrema 

de que disponemos,para que mande una Circular a nuestras organizaciones reco 

mendando la suscripcrion de Informaciones Sociaaes. 

Ran quedado vencidas las dificultades de orden legal que se opon!an 

a la exportacidn del dinero necesario para pagar nuestras cuotas reglamentar 

rias a la Internacional de la Edificacidn.A esto se refiere una carta del Mi

niatro de Hacienda contestando la que mandamos hace pocros diaa con este mis

mo objeto. 

Otra de las comunicaciones de que ha sido informada la Ejecutiva. 

es la enviada al Ministro de la Gobernacidn pidiendo la apert ura de la Casa 

del Pueblo de Geta~e ~lausurada por disposicion gubernativas raiz de los su 

cesas de Octubr e de 1934. 

La Comisidn Ejecutiva lamenta las condiciones de trabajo aceptadas 

por los compañeros Ladrilleros de Cuart de Poblet inferiores segun dicen a las 

que han venido rigiendo hasta ahora.Mejor que informarnos en el momento que 

lo hacen,debieron proceder a darnos cuesta de la situaci6n cuando esta tu

viera algun remedio.Consideramos qu~ estos compañeros han sufrido una equi

vocacidn que somos los primeros en lamentar. 

No habiendo mas asuntos que ·tratar,se levanta la sesidn y se extien 

de la presente acta que como Secretario certifico, 

Ell Presidente. 

/(~~ ~º· 



Acta de la sesidn celebrada por la Comisidn EJecutiva de la Vederaeidn 

Nacional de la Edificacidn,el veintisiete de ~nero de mil novecientos treinta 

Y seis.Preside el compañero Nicol~s Gonzalez y asisten Mariano Villaplana, 

Felix Mena,Antonio Fernandez y Anastasto de Gracia . Aprobada el acta de la re

unidn anterior. 

BAJA.La informacidn que nos remite un camarada descon4otdo de I 

gualada,hace saber a la eomisidn Ejecutiva que el estado de nuestra organiza 

cidn en aquella localidad no puede ser mas dificil pues hace tiempo no se ha

ce nada de lo que representa actuacidn de cualquiera de nuestras Secciones.Se 

acuerda darla de baja y comunicar este acuerdo a la Uni6n General. 

PROPAGANDA.El Secretario ha informado de las reuniones celebradas 

en varias localidades de la provincia de Castellon de donde fuimoe requeridos 

para este objeto por la Federacidn Provincial de nuestra Industria.Se han ce

lebrado actos en la capital,Onda,Vall de Uxó,Villarreal,Burriana,Ayora y Be

oh!.En todas estas reuniones ha sido grande la asietencia de personal y mu

cho el entusiasmo entre los compañeros congregados.La situa.cidn de las organi 

zaciones sindicales no es del todo desfavorable,porque la crisis de trabajo 

tiene casi siempre en aastellon menos gravedad que en otras muchas de las pro 

vincias que visitamos con alguna frec-uencia.Se aprueba esta gestidn asi como 

los gastos ocasionadas con el mismo motivo. 

EKECCIONES.Teniendo en cuenta la situaci&n especial en que se en

cuentra España al convocarse las elecciones generales que han de verificarse 

el 16 de Febrero proxi.mo,se ha acordado por unanimidad hacer un pr~stamo de 

tres mil pesetas al Partido locialista.De este mQdo,atendemos las indicacio

nes que recibieron de la Unidn General todas las organizaciones obreras que 

la componen. 
-~e ha hablado brevemente de la necesidad de ir trabaJ8.l!lldo para reu 

nir en breve al Comit~ Nacional de esta. Federacidn,con objeto de examinar la 

gestidn de la Ejecutiva y preparar la labor correspondiente al Congreso ordi

nario que debimos celebrar hace algun tiempo. 

La organizacidn de Posuelo,ha manifestado deseo de adquirir la mi 

quina de escribir que tenemos en venta y que anunciamos en nuestro Boleti n 

de este mes.Se acuerda decirie que por nuestra parte,estamos dispuestos a 

venderla en la cantidad de cuatrocientas pesetas perdiendo algun dinero en 

atencion a que se trata de una organización federada lo que no podria hacr~er 



se tratando con particulares.Se les recomienda cont esten a la mayor brevedaa, 

porque a los compañeros de Lugo tienen tambien deseo de entenderse con nosotros 

a este mismo r~specto y no queremos contraer compromiso sin saber lo que piensan 

los camaradas de Pozuelo. 

La Comisidn Ejecutiva queda enterada de haberse girado a .Amsterdam 

el importe de las cuotas reglamentarias de un semestre a la Federacidn Interna

cional de la Edificacidn."E'n este mismo orden de comunicaciones,se ha conocido 

de dos que nos remiten procedentes de aquella Seeretar!a en las que se llaaa 

la atencidn de las organizaciones nacionales en orden a la necesidad de cum

plir sus obligaciones reglamentarias lo mas pronto posible.La suscripcidn es 

pecial para atender al camarada Kappler,incita a los colegas de la ~jeeutiva 

a formular es~e llamamiento asi eomo a comunicar a las organizaciones nacio

nales la n~oesidad de abonar una euota extraordinaria para cubrir las ateneio 

nes inmediatas de la Federacidn que en la actualidad se encuentra en malas 

condiciones de fondos.Se le ha preguntado si consideran que debemos pagar la 

cuotas especial destinada a restablecer la normalid.ad en su administracidn 

dadas las circunstancias especiales en que se encuentran nuestras organiza

ciones después de la huelga de Octubre de 1934. 

INGRESO .La F'ederac idn Provincial de la Etl.ificac idn de Lugo. solicita 

el ingreso en la Nacional de la Sociedad de Pintores de aquella capital y co 

mo para nosotros no hay la menor dificultad reglamentaria,se ha tomado el 

acuerdo de poner este ingreso en conocimiento de la Uni&n General de Trabaja 

dores.Se les contesta lo relativo a la máquina de escribir,en las mismas con 

diciones a que aludimos- mas arriba.Para que sepan como deben co·nducirse en 

la eonstitucidn de la O~icina de Colocacidn Obrera de la loealidad,se les ha 

remitido un ejemplar de la Ley que regula el funcionamiento de ese organismo 

creado por decisidn del Parlamento republicano eled~ido en 1931. 

PRES'~..AMO.La Sociedad de Albañiles de Plasenoia.concede a la lucha 

electoral que se avecin~ la importancia que todos reconocemos en esta contien 

da politica y considerando que todos debemos hac-er de nuestra parte lo posi

ble por lograr un triunfo lo mas completo .que sea dable,piden a la Federaei6n 

un préstamo de tres mil pesetas con garantia bajo hipoteca de la Casa del Pue 

blo de la localidad.Se les ha contestado en sentido contrario a sus deseos, 

porque esa operaoidn equivale a que sea la Federaci6n Nacional la que hace 

IHP()/ el donativo de que nos hablan estos camaradas.Nuestras condiciones econ6mioas 
.fB~ '-{ 
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son poco favorables para esta clase de operaciones y las facultades de que di 

ponemos desde el punto de vista reglamentario no permiten realizar esfuerzos , 

de tanta cronsideración como el que solimi tan estos camaradas . Se les recuerda 

el deber de abonar cuanto antes parte de la~ cuotas que tienen pendientes de 

pago con la Federación Naci onal. 

PIEDRA Y MARMOL DE MADRID.En una carta que ha remtido la Sociedad 

de Obreros en Piedra y Marmol de Madrid a la Ejecutiva de la Federacion Local 

se hacen distintas consideraciones encaminadas a demostrar que no les es posi 

ble cumplir sus deberes de cotizacidn eon la regularidad a que se han compro 

metido al resolver el pleito que did lugar a su baja en los organismos macio 

nales.Nos limitamos quedar enterados de esta situa.cidn que nos hace temer ha 

.ya de reproduoirse una situ.acidn que creiamos resuelta en cuanto aceptaron 

la solución acordada por el eomit~ rrentral de la Federación Local. 
' MANZANARES.La Soniedad de Albañiles de Manzanares,eonsulta a la ~je 

cutiva lo que debe hacerse en el caso que se les presenta por negarse un com 

pañero a aceptar el cargo para que ha sido elegido por las prganizaciones de 

la localidad.Los motivos que tiene ese compañero para proceder 4e ese modo, 

son tan sencillos como la situación administrativa en que se encuentra uno 

de los elegidos por otras organizaciones quien parece adeuda a la organiza

cidn loeal.Nuestro criterio es favorable a que acepte el cargo para que has 

sido elegido para la Federacidn Local pues ninguna situ.acidn mas ventajosa 

para normalizar aquello que se considere en malas condiciones que la de tomar 

posesión de un cargo desde el que puede trabajar eficazmente por eemediar lo 

que parece le molesta con alguna razdn. 

A la Federación Provincial de Salamanea,se le ha contestado dicien 

do que mientras la Unidn General no rectifique las decisiones adoptadas en 

una de las reuniones mas recientes de su Comité Nacional,debemos abstenernos 

de intervenir en los Jurados Mixtos que funcionan eon sujeción a la nueva Ley 

promulgada por el segundo Parlamento de la República.Tienen estos compañeros 

en apoyo de su petici&n,dato tan interesante como la conducta parcial que si 

guen algunos de los señores que desempeñan altos cargos en los Jurados de que 

tratamos,pero esa no puede ser causa de una rectificacridn de conducta como 1 

la que f'huye en la comilllioacion de nuestros camaradas. 

ALlliXZAS . Con ooasidn de nuestra visita reciente a la provincia de 

Oastellon,se ha informado el Secretario de las condicriones en que vi ene r un-



eionando la Alianza. Obrera.Kan hecho un Reglamento estableciendo entre otras 

obligaciones ].a del pago de una cuota regular que se viene cobrando por el 

organismo d:ii.rectivo de la Casa del Pueblo . ~on varias las organizaciones de

cididas a terminar con esa situaci&n y antes de tomar acue rdos quieren cono

cer el juicio que nos mereee el a sunto para proceder de conformidad con nues 

tras instrucciones. Por tratarse de asunt o de alguna gr avedad,eonsider a la 

Kjecutiva que no debe proceder sin conocer el juiaio que le merece a la u. 
General de Trabajadores y a este fin,se le ha comunicado la situaci&n po~ 

si entiende debe darnos alguna norma que seguiremos como es deber hacerlo 

siempre en casos iguales.Tratamos de evitar un estado de división entre los 

elementos obreros domiciliados en el Gen~ro de Castellon del que se sabe no 

tiene comparacidn posible con otras mueha.a casas del Pueblo que vonocemos. 

rruando la Unidn nos conteste,diremos a los compañeros la norma de conducta 

que deben seguir. 

Escribe nuevamente la organizacidn de Albañiles de Geta~e,insis-

tiendo en la necesidad de que tratemos de terminar con el estado de clausur 

raen que se encuentra desde hace tiempo el local donde tienen su Secretaria 

las organizaciones obreras de la poblacidn.Hemos enviado cartas a diferentes 

departamentos oficiales con objeto de que se nos atienda lo mas pronto posi

ble pues no puede ser mas razonable, pa peticidn que formulamos si se tienen 

-en cruenta la circunstancias normales en que vive el pais desde que fueron 

restablecidas las garantias constitucionales. 

cron las explicaciones que dan los compañeros de la Federaci&n Pro 

vincial de Santander en orden al cambio de correspondencia con algunas de 

las Sociedades de aquella provincia,quedan disipados nuestros temores de des 

acuerdo que pud.imos advertir en algunas de sus comunieacionesanteriores.Pi

den algunas cartíUas de cotizacidn que se mandarán inmediatamente y se lea 

ha expresado nuestro content~ de verles de aeuerdo con la rromisidn Ejecutiva 

de esta Nacional.Incurrmi en un error pensando que una de las organizacio

nes de un pueblo de la provincia pertenece a la Federaci6n Nacional.Todo lo 

que sucede,predispone a la :WJecutiva a favor de que cuanto antes podamos en 

tendernos directamnete con la Eederaci6n Provincial en vez de hacerlo con 

cada una de las organizaciones de oficio . 

A la Socieda~ de Albaiiles de Palma de Mallorca,se le di ce ~ontes 

tando su pregunta que deben atenrse a los documentos publicados en nuestro 



Boletin trimestral.para resolver las situaciones que les vayan creando las ne 

gociac iones con los elementos lt>munistas que por acuerdo de la Unidn deben f"u 

sionarse con nuestras organizaciones.En caso de duda para la aplicacidn de al 

nuna de las bases convenidas.puede consultarnos en la seguridad de ser atendi 

dos como haeemos en todo momento a ruego de alguna de nuestras organizaciones, 

Informa con alguna extensi6n del estado en que se encuentra la Jun 

ta Directiva de la Soci dad de Albañiles da Ledn.A las dificultades propias de 

un periodo tan largo de clausura de 1 Casa del Pueblo.se suman las que proce 

den de la aetitud de las autorida4es gu~ernativas.Todo ello contribuye a que 

sea muy leve la importancia actual de la orge.niz cidn si consideramos sus ef'ec 

tivos pues es dificil el f'uncionamiento de los sindicatos en un estado de reae 

ción como el que se sufre en ~apaña desde hace muchos meses. 

En la medi4i que permiten nuestras relaeionea actuales,se recomienda 

a los compañeros de Ledn trabajen activa.mente por levantar los animos de los 

trabajadores del of'ieio para que no pase mucho tiempo sin que se restablezca 

por completo la normalidad en la vida sindical. 

Informa el Secretario de que habiendo suspendido la reunión que de 

b!a celebrarse en Valencia el 26 de los corrientes,no se detuvo en aquella 

capital como refirió en la sesidn anterior.Ira contribuido a desistir de esta 

visita.la circunstancia de ser invitado a celebrar un acto de propaganda en 

Bechí y el Congreso socia ista celebrado en Castellón el domingo por la maña

na.Aviso oportunamenteva los camaradas de 1alencia sin que haya sido posible 

acudir a la conferencia teléfonica que le llamaron por haber recibido muy 

tarde el aviso de telégrafos. 

No habiendo mas asuntos que tratar,se levanta la sesidn exten-

diendo la presente acta que c_omo Secretario certifico • 
...... i' .,..•.: - • . ·• . ~ 

El Presidente. 
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Ac ta de la sesidn celebrada« por la r.omisidn mjeoutiva de l a Federa

ción Nacional de la Edif icacidn,el tres de Webrero de mil novecientos trein 

ta y seis.Preside el compañero Gonzalez y asisten -Welix Mena,Antochnio F'er

nandez y Anastasia de Gracia. 

INGRESO.Iran solicitado el ingreso en la Federacidn los compañe 

ros Albañiles de Orense en las condiciones previstas por nuestros ~statu

to5 y acuerdos del Comité Nacional.Aunque hacen cons;ar en un docmnento 

que la ociedad de que tratamos se compone de trescientos asociados,abo

nan cuotas por noventa y dos y esta es la cifra que se comunica a la Unión 

General de Trabajadores a los e~ectos reglamentarios. 

BAB:A.Causa baja por disolucidn la Sociedad de Albañiles de Sa

biote donde quedaron tan pocros compañeros en la organizacidn que no ha si

do posible sostene~la en buenas condiciones de funcionamiento.De esta pe

ticidn,daremos cuenta a la Unidn General. 

VILLAUlA.La carta de la organizacidn de la Edifioaoidn de Vi

llalba contestando a la que se les mandd hace un mes,tiene por objeto in

sistir en sus pretensiones anteriores.No est~n dispuestos a pagar las cuo

tas reglamentarias de 1935 ni reconocen la cantidad que se les ha cargado 

en cuenta por error de Tesorería.Aducen como razones para dejar de .pagar 

las de que no tienen dinero pues los gastos generales de casa y otros pro 

pios de la organizacidn de Villalba se bastan para consumir los ingresos 

de esta organizacicSn.Se acuerda comunicarles que quedan en suspenso de de

rechos en la Federacidn Nacional y que comunicamos nuestro acuerdo a la 

Uni&n General de Trabajadores. 

LINARES.La Federacidn Local de Sociedades Obreras repite lo 

que ya se nos dijo en mas de una ocasi&n en orden al empleo de cupones 

federativos por organizaciones ajenas a las nuestras de aquella localidad. 

Es imposible acceder a lo que ptden estos compañeros porque, la Federación 

no tiene derecho a cobrar los cupones al precio que se le ponga por cual

quiera de nosotros sino al que establecen en cada caso los Estatutos de la 

organización de Industria que los recibe de la TnicSn General.Este mismo 

- criterio,se les ha dado a conocer en varias ocasiones anteriores . 

Entre los asuntos de caracter administrativo que moti van la car 

ta de la Sociedad de Albañiles de Miajadas.figura uno que por su gravedad 



ha merecido atención especial de la Comisidn ~ jecutiva.Los elementos fas cistas 

de aquella poblacidn,se dedican a hacer i mposible la vida de nuestros camara

das a ~uienes han ob~igado a dormir fuera del pueblo algunas noches en evita

ción de perjuicios personales con que les amenazan diariamente los ciudada 

nos de quienes se trata . Se ha dirigido una carta al Ministro de la Goberna 

cidn,pidiendo se repare la injusticia que supone este trato de fieras que 

se viene dando a los trabajadores organizados.Y a la Sociedad que nos escri

be,se le da cuenta de nuestra gestion para que sepan que atendemos sus deseos 

en la medida de nuestras posibilidades.Se les recomienda el mayor cuidado 

por si fuera posible avitar un encuentro con los reaccionarios fascistas. 

No obstante· las manifestaciones que hicieron en el momento oportu

to log Ministros de la Gobernación a quienes hablamos de la necesidad de re

cabar para los Delegados Provinciales de Trate.jo las funciones inspectoras 

en la contabilidad de las organi~aciones obreras,sigue la Policia de Avila 

intervimiendo los documentos de las prefesionales de aquella capital. e ha 

escrito nuevamente al Ministro de la Gobernaci&n,pidiendo se sorrija esa 

anormalidad en virtud de lo que dispone la Ley de Asociaciones. 

TJNION GENERAL.Se ha recibido una Circul ar de la Uni6n,en la que 

se nos ruega hagamos saber a las organizaciones locales la necesidad de no 

intervenir en los Jurados Mixtos mientras estos funcionen con arreglo a la 

Ley reformada en 1935.Pueden intervenir si se ofrece algun caso local de 

que funcionen conforme a la disposición de 1931 suscrita por el Gobierno 

Republicano-socialista. 

En relacidn con nuestra consulta respecto de la situaci6n en que 

se encuentra la Alianza Antifascista de Castellon,dice .la Unión General que 

no tiene noticias de lo que alli viene sucediendo ni han autorizado para ha

cer lo que le hemos comunicaQo .Aunque la contestaci6n no responde completa

mente a lo que hemos preguntado,se interpreta en el sentido de que nuestros 

compañeros de Castell6n quedan en libertad de proceder como estimen conve

niente en orden al pago de la cu~ta establecida para sostener la Alianza. 

La tercera comunicacidn de la Ejecutiva,estd motivada por la que 

recibieron de la Confederaci6n Unitaria insistiendo en que nuestros compañe-

ros de Puente Genil niegan el ingreso en la Sociedad de Albañiles a l os Co 

mimistas de la localidad .No nos parece bien escribir a esta organizacidn en 



el sentido qua pide la Uni&n General,por motivo tan digno de nuestra oonside 

raci&n como el de que no exista organizaoi&n comunista en Puente Genil.Nues

tros compañeros no ponen dificultades a na die de l os que quieran ingresar e·n 

aquella Sociedad salvo aquellos casos en los que haya cosas dignas de exami

narse segun ha.ya sido limpia o dudosa la conducta sindical aé los aspirant es 

al titulo de asociado . 

La Direoci6n General de Seguridad contesta nuestra carta interesan 

do la apertura de la Casa del.Pueblo de Getafe diciendo que por su parte no 

hay la menor dificultad en procederca su apertura.Refiere lo ocurrido que did 

lugar a la intervenci&n del Juzgado Municipal por falta de J;JB.go de alquileres 

dando lugar a que hubiera de habilitarse una habitacidn dondenquedaron depo

sitados los utensilios de Secretaría de las prganizaciones obreras.ge ha comu 

nicado esta noticia a los compañeros Albañiles de Gentafe para que sepan cual 

ha sido el resultado de nuestras gestiones. 

Por parte de la Federacidn Provincial de Santander,se encuentra 

la mejor disposición de animo para regular nuestras comunicaciones a traves 

de su Comisión Ejecutiva.Como esta es precisamente la solución que mas nos 

agrada,no hay la mehor diricultad en que de ahora en adelaate,todo cuanto se 

tramite entre nosotros sea por conducto de la Federacidn Provincial.Piden al 

gunas cartillas de la Federa~idn que se les han remitido inmediatamente. 

A. la Federacidn Provincial de Valladolid,se le ha pedido un ejem 

plar de su fteglamento para completar el expediente de esta organizacidn en 

nuestra Secretaría.Estando relativa.mente cerca del momento en que puede ce

lebrarse el Congreao nacional,es conveniente tener conocimiento de la situa

ci6n de nuestras organizaciones en cada una de las provincias. 

Los compañeros que representan en ~inares la Federaci6n Provin

cial de la ~dificacidn,hacen algunas consideraciones relativas al funciona

miento de aquel organismo.Consideran que hemos procedddo con ligereza sus1 

pendiendo las funciones de aquella Ejecutiva cuando lo ciertones que estuvim 

mos de acuerdo en el momento de tomar nuestra resolucidn.Ifa.y documentos sus 

critos por alguno de los compañeros que nos escriben,confirmando su asenti 

miento con nuestras decisiones.No es posible cambiar de parecer en este mo

mento,por razon tan importante como la de que no han cambiado favorablemen t e 

las circunstancias que nos hicieron proceder como lo hieimos • .A. nues t ro juñ

cio,los compañeros de Linares deben dedicarse a restablecer la normalidad en 



las organizaciones locales.para que la Federacion pueda reanudar su acti 

vidad cuando se dén las condiciones necesarias para ello.Lamenta la aomi

sidnEjecutiva que.sin fundamento real para ello,los compañeros que nos es

cribeb se produzcan en algunos de sus apartados en tárminos de censura que 

no creemos merecrer.La gestidn administrativa de la Federacidn Provincial 

ha sido tan equivocada que no vemos modo habil de resolver conforme al de

seo de los compañeras a quienes hemos contestado. 

La Sociedad de Albiiles de Villaoarrillo.lamenta no hayamos visi 

tado aquella poblacidn en las distintas ocasiones que nos ha invitado a 

intervenir en reuniones de propaganda.Pide le mandemos dos compañeros pa

ra actos de caracter electoral a lo que no es posible acceder por falta de 

personas a nuestra disposici&n con condiciones suf icientes para ese intere 

sante trabajo.Cuando terminen estas ocupaciones electorales,es seguro haya 

posibilidad de atenderles aon ma~ facilidades que en este momento. 

ge ha escrito a varias organizaciones f ederadas que ten!an pedi

das reuniones de propaganda desde hace varios neses diciendo que no pode

mos cumplir nuestros compromisms mientras la atencidn de los trabajadores 

esté concentrada en la iucha electoral.Pero debemos una explicaci&n a las 

Soc-iedades que se encuentran en este caso para que no haya malas interpre 

taciones de nuestro sieencio.El Sindicato de Elche que es una de las enti

dades que se encuentran en este caso,ha contestado prestando su conformidad 

con los t~rminos de nuestra comunicacidn. 

Eil. ':!tesorero da cuenta de habrese entregado al Partido l;;jocialis 

ta la cantidad votada en nuestra reunión anterior para elf fdndo electoral 

de lo que la Ejecutiva queda debidamente enterada. 

No habiendo mas asuntos que tratar,se levanta la sesidn exten

diendo la presente acta que como Secretario certif ico. 

Eil. Presidente. 
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Acta de la sesidn celebrada por la Comisidn Ejecutiva de la Feder~ci

dn Nacional de la Edificacidn,el diez de Febrero de mil novecientos treinta 

y seis. Preside el compañero Nieolis Gonzalez y asisten Felix Mena,Santiago 

Garoia,Antonio Fernandez y Anastasio de Gracáa . $e aprueba el acta de la reu 

nidn anterior . 

TOLEDO .La Comisidn Ejecutiva se informa de que los compañeros de 

la organizacidn de Albañiles de Toledo recientemente :f"usionada con la que an 

tes ha pertenecido a la Federacidn,se niega a abonar el importe de las cuotas 

reglamentarias.Una de las cuestiones que han establecido previamente al hacer 

el documento de fusidn,ha sido la de no reconocer losnd~bitos que tuviera la 

Sociedad de que nos ocupamos.Por nuestra parte,nunca ha habido intenoidn de 

hacer pagar esta cantidad a organizaciones con las cuales no estuvimos rela

cionados antes de ahora.Se trata de dar cumplimiento a una. disposicidn regla 

mentaria con el mismo espiritu de siempre y no es posible desistir de esta 

o~ligacidn porque los camaradas de Toledo entiendan cosa distinta.A juicio 

de la Kjecutiva,lo que procede es dar cuenta de nuestros deseos a los camara 

das que representaban a la organizacidn disuelta recientemente para que sean 

estos quienes d~n soluci dn al problema reglamentario de que nos ocupamos.Acla 

rados ~stos asuntos en nuestra eomunicacidn,se les dice cual es el importe de 

los cupones,oartillas y Carhets de la Unidn General que deben abonar a la 

Federacidn antes de darles ingreso. 

El Ministro de la Gobernacidn,contesta dos comunicaciones de esta 

Secretaría en las cuales se le denunciaban casos de atropellos contra cama

radas nuestros en Miajadas y transgresión de sus deberes por parte de la Po

licía gubernativa de Avila que sigue interviniendo los documentos de las org 

ganizaciones obreras contrariamente a lo que dispone la vigente Ley de Asocia 

ciones Profesionales.Promete en ambos casos informarse de cuanto haya ocurri 

do a fin de proceder con un criterio de justicia. 

Correspondiendo al ofrecimiento que nos hacen los camaradas que lle 

van la direccidn del Circules Socialista del Oeste de esta capital,se acuerda 

contestarles agradeciemlo la atencidn de que se nos hace objeto y prometerles 

tener en cuenta lo que nos comunican por si alguna vez necesitamos el local 

de que disponen estos camaradas socialistas . 

Para remitir a los compañeros de Ledn los carnets de la Unidn Gene-

111\() ral que pidienon recientemente a este organismo,es indispensable que remitan 

.i 1~ 
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su importe pues la Federaoidn no puede hacer anticipos de importancia a las 

organizaciones de provincias si ha de cuidar debidamente de lo que exige su 

bueha aclministraci&n.Tienen el propósito de no pagar el impor t e de las cuo 

tas de 1935 a la Federacidn Na r·ional y como de esto venimos tratando con fre

cuencia con diferentes organizaciones , se pregunta a l os camaradas de Ledn en 

qu~ preoeptos reglamentarios fundamentan sus pretensiones.La. Federacidn tiene 

deberes que cumplir y no pue~e hacerlo sin el concurso material de las organi

zaciones que la componen.Como solueidn a este deseo de los camaradas que nos 

esoriben,se les hace la misma propuesta que en ocasiones parecidas se ha he

cho a algunas otras Secciones cual es el de pagar p~r el ndmero de asociados 

que les parezca conveniente por los trimestres naturales del año pas~do.~ra

tan estos camaradas de conseguir de nosotros informes relativos al problema 

interno que tiene plantea~o el Partido Soe.ial ista y como no somos los llama

dos a entender en ese asunto,se les ha contstado que la correspondencia de 

la Federacidn no debe dedicarse a realizar campañas de las que algun día ten

gamos que avergonzarnos,La Ejecutiva celebra el buen estado de conciencia de 

los trabajadores de aquella provincia para vencer las candidaturas de derechas 

que luchen frente a las nuestras.Así venimos a onsejando a los compañeros qqe 

nos escriben y nos proporcionan ocasión de hablar de este importante asunto. 

Conestando la pregunta que hacen los camaradas Albañiles de .Almeria 

se les ha dicho que la cuota que pagan a la ·Nacional las Federaciones Provin

ciales de lndústria,es la misma que nuestros Estatutos establecen para las 

organizaciones profesionales.Parece que tratan de constituir un organismo Pro-

vincial de ia Ed..ificaci&n. 

Queda despachaQa la carta de la organizaci6n de Albañiles de Ja~n 

en la que se piden instrucciones para el envio de cartillas y carnets de la 

Unidn General en la medida que necesitan para a ~ender las necesidades de loa 

nuevos asociados que ingresan en aquella Secci&n. 

La Federaci&n Internacional confirma que estamos exentos de la obli-

gación de pagar la cuota especial que se ha acordado recientemente.Piden Qatos 

necesarios para mandarnos el comprobante de las cuotas satisfechas y se les 

ha contestado adecuadamente. 
Se levanta la sesión y s~ exptende la presente acta que como Secret a 

ria certifico. 
E1 Presidente . 
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!eta de la reunión celebrada por el Comit6 Ejeuutivo de la Federa 

c i ón Naci onal de l a Edif icación,~! dieisiete de Webrero de mil novecientos 

- treinta y seis . Presi de el compañero Ni eolís Gonzale z y asisten F'elix Mena , 

Antonio Fernandez,Santiago Garcia y Anastasia de Gracha . 

Aprobada el acta de la sesi &n anteri or.se conoce una car ta de l a S 

Sociedad de Albañiles de Orense en la que piden cupone s espec i ales par a e l 

cobro de las cuotas de los compañeros aprendices quienes pagan una especial 

acaso cumpliendo disposiciones de su reglamento local . Se les ha contestado 

que la Uni&n no nos ha hecho cupones como los que necesitan y que la solu 

cidn de este asunto puede buscarse haciendo una indicación en las cartillas 

de los compañeros que se encuentren en las circunstancias de que nos hablan . 

En una oarta de la organización de Albañiles de Torrenueva,se moa 

dan a conocer las dificultades que encuentran aquellos compañeros para el 

regular desenvolvimiento de su situaci&n como Sociedad.Piden el estado de 

cuenta con la Federaci&n Nacional y se les ha. contestado con la urt•ncia 

que necesitan. 

Visto el silencio de los compañeros de Pozuelo en relación con la 

compra de la máquina de escribir que tenemos en venta,se les ha remitido 

una segunda carta insistiendo en la necesidad de que nos digan lo que pien

san hacer porque hay otra organización que la necesita y debemos proceder 

con la mayor urgencia a enviarla donde se nos compre. 

Los compañeros de Camporrobles,insisten en algunas de las pregun 

tas que hicieron en su carta anterior en orden a la lucha poli tic-a que se 

se ha desarrollado en toda España ·e1 domingo 16 del corriente.Se les acon

seja voten la oandiatura de izquierdas y que se pongan en relaci6n directa 

con los camaradas de Valencia encargados de organizar los trabajos electora 

les en ~quella provincia. 

Se ha devuelto a la organizaci6n nacional de Obreros Municipales 

unos ~olletos que nos remitieron con obJeto de dar a conocer a los trabaja 

dores el proyecto de reglamentación de funcionarios del municipio que ha re 

dactado aquella Federación Nacional.Como se ha puesto el precio de oincuen 

ta céntimos a cada uno de los ejempla.res que se nos mandan~se han devlil.el to 

cumpliendo sus indicacionea y la Comisión Ejecutiva manifiesta su conformi

dad con esta gestidn del Secretario, 

Iremos dirigido una carta al compañero Juan Nadal ,salud::!ndole una 



vez mas Y anunviando que para dentro deJ'!UJ)uy poco tiempo tenemos intención de 

conovoca r la resnión or dinaria del Comité Na cional de la Wederacidn.qe int e

resan noticias de su proceso respecto del que no sabemos nada desde hace mu

cho tiempo.Tambien se le invita a proponer aquellas iniciativas que considere 

conveniente dar estado de discus i ón entre nosotros en el supuesto de que no 

se encuentre en libertad para el dia de la reunión a que nos referimos. 

E~ 9indicato de la Construcci dn de Porriño,se permite en una carta 

del diez del corriente algunas libertades de le:gu.aje que la Ejecutiva se 

considera en el deber Qe rechazar por injustas y violentas.Nuestra actitud 

en el caso de esta organización se ha limitado a darla de baja por d~bito des 

pu~s de muchas cartas anunciando lo que ibamos a hacer.En el curso de esta 

Qiscusidn de la ~jecutiva,se ha demostrado que los compa ñeros de Porriño 

mandaron recientemente una cantidaQ para cuotas reglamentarias lo que hace 

figurar a esta Seccidn como federada en el fichero de Tesorería y baja en 

el del Secretario.Se autoriza a estos compañeros para que normalicen la si

tuacidn en el plazo mas breve posible a cuyo fin habri necesiQad de esperar 

la respuesta de nuestra carta mas reciente a la organización de que se trata. 

DELEGADOS REGIONALES.Conocida la situacidn en que se encuentran al 

gunas regiones en lo que se refiere a la representación en el Comit~ Nacio; 

nal de esta Federación,se acuerda preguntar a la Sociedad de Albañiles de Ju 

milla por la personal ,n que se halle e1 camarada Francisco Gutierrez Qe qui91 

sabemos vive fuera de aquella loca~idad desde hace algunos meses y pudiera en 

centrarse en condiciones irregulares para el desempeño del cargo de Vocal gu 

plente al Plento de esta Federacidn.:Elste compañero sustituye a Antonio Basti-

da,baja en la organizacidn de Castellon. 

1iil otro caso es la suplencia del camarada Agustín Rodríguez muerto 

en Asturias durante los sucesos de Octubre de 1934. e escribiri al compañero 

Olay,preguntando cual es la situacidn reglamentaria de Sergio Nava que es el 

Suplente del amigo fallecido. 

El Secretario expone a los reuniQOS la necesidad Qe resolver sobre 

algunos problemas importantes planteado~ a la Federaci6n somo el aumento Qe 

cuota reglB!I'entaria,reforma del Comité Nacional,representaci6n en los Congre

sos de la Unidn General de Trabajadores y situación reglamentaria de las orga 

nizaciones que hayan de intervenir en el Congreso federativo . Se apl&aan l os 

acuerdos que hayan de tomarse y se levanta la sesi6n. 

m~ 



Acta de la sesidn ordinaria celebrada por la Comisidn Ejecutiva de 

la Federacidn Nacional de la Edificacidn el veinticuatro de Febrero de mil 

noveci entos treinta y seis . Preside el compañero Gonzalez y asisten tod.os lo ~, 

camardas que componen el organismo. 

Aprobada el acta de la reanidn anteríor , se conocen varias comunica 

ciones de diferente s procedencia s en las cuales se felicita al proletari ado 

de nuestro pais por el triunfo poltico que acaba de obtenerse.Merecen es~eci 

al mencidn los comunicados de la Federacidn Internacional de nuestra Indus 

tria que fueron contestad.o agradeciendo el interés que despierta en el exte 

rior la situacidn política de España . 

La misma Federacidn Internacional,desea se le manden datos oiógra

ficos y foñografías de los compañeros de esta organización nacional que ha

yan fallecido en los tres o cuatro ~ltimos años.Por fortuna,nada podemos de 

c·irles en esta sentido ya que t odos 1.os que hemos compuest.os: las diferentes 

~jecutivas,estamos en buenas condiciones de salud.Y por lo que respecta al 

compañero José Rodriguez .Amodeo,reconociendo sus buenas cualidades como hom 

bre de organizacidn,nunca tuvo la personalidad internacional que desean los 

amigos de· la Secretaría de Amsterdam para hacer de su vida sindical el mérti 

to que desean nuestros comunicantes . Se contesta la segunda de estas cartas 

de Amsterdam,anunciando el envio de una coleccidn completa de nuestro Bole-

tín para el archivo de la Internacional de la Edificacidn. 

Enterados de que el patrono con quien pleiteaban algunos eamaradas 

de Alcalá de Henares no ha recurrido contra la sentencia del Jurado Mixto 

en el,plazo legal previsto para el caso.Esto deja a nuestros compañeros en 

condiciones de pedir que el Jurado proceda por via de ppremio cerca del pa-

trono,para que pague cuanto antes la cantidad que represente el asunto de 

que nos ocupamos.Se les dan las instrucci ones precisas para que cuanto an

tes queda normalizada esta situacidn . 

La Federacidn Provincial de la ~difiaacidn de astellon,se intere 

sa porque sigamos con el. debido cuidado lo que haya de ha.eerl el Ministerio 

de Trabajo en orden a la reorganizacidn de las Delega ciones Provinciales pue 

es temen que de no procurarse un personal de confianza en la provi s i6n de 

cargos,loa trabajadores su:fran en sus interses las consecuencias de egta s i 

- tuac i 6n a que veni mos c ondenados desde hace algun tiempo.Como el asunto e s 

MJvJ de lo s que nec esitan seguramente la intervención directa de l a Uni6n General. 
"=t~ ~ j"f 
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de Trabajadores,procuraremos hacerle llegar estas aspiraciones en cuan to 

sepamos se trata de hacer algo interesante en relación con lo que plantean 

los camaradas que nos han dirigido la comunicación de que se trata en esta 

parte de la sesión. 

Próxima la fecha en que debe reunirse el Comité Nacional de la Fede

ración y visto el silencio que guardan algunos camaradas de aquellos a quienes 

se ha prestado ayuda económica en momentos d i ficiles de su situación al paso 

~or Madrid,se ha decidido escribir a los que se encuentran en esta situación 

para que resuelvan tan pronto como puedan considerando la JéDsonal en que se 

halla el Tesorero . 

La organización de Ofici~s Varios de La Graña,que desde hace tiempo 

se viene ocupando con la atención neces~~ia de un expediente- de nacionalidad 

a favor de un c~marada sign~ficado en el movimiento obrero de la localidad, 

nos dice que de tal modo se ha agravado la situación de este camarada,que es

tuvo a punto de ser expil.l~ado de España no hace mucho tiempo.rromo es cosa de 

la que nos hemos ocupado varias veces por encargo de esos mismos compañeros 

volveremos a insistir eerca de la Dirección GenEeal de Registros en el senti 

do de que se resuelva el asunto tan pronto como nos parece posible. 

Promulgada la Ley de Amnistia que deja en libertad a los millares de ca 

maradas que sufrian condenas de mas o menos gravedad desde Octubre de 1934, 

el Secretario da . cuenta de haberse difrigido a algunas organizaciones y com 

paaeros dandoles la enhorabuena por esta hermoso acontecimiento.Es posible 

que el ~ecretario visite dentro de pocos dias la capital de Asturias,tanto 

por acompañar al camarada Peña si ruara . posible tambien,como por ponerse al 

habla cuanto antes con los amigos de la Edificación que l.levan las runciones 

directi~s en nuestros organismos de aquella provincia. 

DllITSION.Aunque el asunto no es de los que incumbe resolver a esta Eje 

cutiva,el Secretario informa de haber presentado su dimisión del cargo de Pre 

sidente de la Unión General de Trabajadores.Los reunidos se dieron por ente 

radas de esta dimisi6n. 

Antes de aconsejar a los camaradas de Villaluenga respecto del asunto 

que nos plantean y que se refiere a ampliar las horas semanales de trabaj o 

en la Fábrica de Cementos de aquella localidad,se les ruega nos informen b i en 

y hagan las gestiones que sean posibles,para que nuestra intervenc i ón se rea

lice con los elementos de juicio necesarios a un asunto de relativa i mporjanda. 



La Sociedad de Obreros en eemento de Esquivias,se dirige a la Ejecu 

tiva dando cuenta del comportamiento electoral de los traba j adores frente a 

las candidaturas de la clase pa t r onal . Están contentos de lo s resultados y 

al acusar reoibo de su carta,se les recuerda cuales son los propósitos del 

Gobierno constituido recientemente en orden a la reposic i ón de l os camaradas 

despedidos a raiz de la hhelga de Octubre de 1934. Se les ha contestado r ece 

giendo la parte emotiva de su carta y recordando la necesidad de que cuanto 

antes se normalice la vida de las organi zaciones obreras . 

PROPAGANDA.La Sociedad ele Albañiles de Cartagena ,habla en su c·arta d 

del buen ejemplo que dieron los trabajadores de la población al emitir el 

voto en gran mayoría por las candiaturas populares.Se proponen hacer un ac 

to de propaganda para celebrar el triunfo de que nos ocupamos en otras par

tes de la reunidn y les hemos contestado que,por nuestra parte,no es posible 

adquirir ese compromiso.Nos parece propio de la Unión o del Partido ~ocialis 

ta a cuyos organismos directivos pudieran dirigirse los camaradas de Carta

gena. 

La Sociedad de Albañiles de Ciudad Real,pregunta la linea de conducta 

que debe seguir en relacidn con el funcionamiento del Jurado Mixto pues tie 

nen acuerdo de retirar sus representantes a no ser que la Federación entien 

da otra cosa.Llevan una larga temporada actuando sin nuestro conocimiento y 

en las peores condiciones que pueden darse lo que nos parece viene en apoyo 

de nuestra posición favorable a que sigan actuando por todo el tiempo que 

se necesíte,hasta normalizar la vida de los organismos con arneglo a los com 

premisos contraidos con la opinión p~blica con el frente de izquierdas, 

La Sección de Albañiles de Pozuelo,se encuentra en malas condiciones 

eeonómicas para comprar la m~quina de escribir que hemos anuncad~o en el Bo 

latín recientementa.~n vista de esta contestación,se acuerda ofrecerla a la 

Fundaci6n Pablo Iglesias o sea Cesareo del Cerro quien parace la necesita . 

Se ha recibido una carta del camarada uan iadal Vocal del Comité Na 

eional de esta Federaci6n.En ella explica cual es su situación de preso d.es 

de los sucesos de Octubre de 1934 y nos comunica que no tiene nada que pro 

poner como tema de discusión a la reunión que debe celebrar en breve el Co

mit~ de que tratamos .La Ejecutiva se da por enterada de esta carta . 

f111D COMI'rt NACIONAL. Eil Secretario i ni"orma de haber avanzado basta.rete el 

1tfj'i trabajo de redacción de la Iremoria que debemos presentar al Comité cuya re 
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unión es posible celebrar en breve.Propone se se- ale la f echa del Sbde {ar 

zo Y teniendo en cuenta las ocupaciones de alguno de nuestros camaradas se , 

acuerda dejarla para ocrho dias mas tarde . En consecuencia , se convocari a los 

compañeros vocales para el 15 de lfu.rzo por la mañana . 

Se acuerda llevar varias propuestas al Comi ti lfacional para que , si 

este las considera acertadas .pasen a la Her:roria para estudio del Congreso 

que ha de celebrarse en breve de cumplir en lo posible lo que disponen l os 

~statutos de la Federaci6n. 

El articulo de los ~statutos que trata de la composici6n del romité 

Nacional,se reformari en el sentido de que en vez de representantes regiona 

les sean los delegados de las Federaciones Provinciales quienes interven

gan en las mismas funciones que ahora lo hacen los camaradas elegidos en 

las circunstancias dispuestas .por los Estatutos. Los gastos de esta represen 

ta~ión,debieran ser a cargo de las organizaciones provinciales mismas. 

Se acuerd.a tambien que el Congreso de esta Federa.ci6n,siempre que 

se re'1.na,elija los camaradas que han de representar a nuestras organizacio 

nes en los que haya de celebrar la Unión General de Trabajadores.Los Esta

tutos de nuestra S~ntral lo autorizan~ en ello se encuentra una solucidn 

aceptable para la organizaci6n ya que con esto se evitan gastos considera

bles para las cajas locales.:EJ!l número de representantes,puede ser tan amplio 

~o rno considere conveniente en estos casos el propio Congreso. 

La revisión de cuentas que hasta ahora viene haciendo una Comisión 

designada por el Congreao,puede hacerse con mas facilidad sis~ re ~ormasen 

los Estatutos en el sentido de que f uese una Comisi6n designada por las or 

ganizaciones de W:adrid la que 1.levara a efecto este intersante cometido .La 

que elijan los Congresos,tiene demasiado trabajo con el que se le encarga 

si ha de hacerle en buenas condiciones. 

Muchas de nuestras organizaciones federadas.se encuentran en situa

ción reglamentaria un tanto des f avorable para intervenir en las deliberacrio 

nes de la F'ederación acional y en evitación de posibles errores en el mo

mento de saber que pueden o no intervenir cuando sea demasiado tarde,se ha 

tomado el acuerdo de limitar este derecho a las que adeuden dos trime s tres 

como máximo que es el tiempo previsto por nuestros Estatutos para dar de ba 

ja a las organizaciones que no abonen el importe de sus cuotas . 

Teniendo en cuenta lo previsto en los Estatutos en orden al tiempo 



que deb~ mediar entrev el anuncio del Congreso y su celebracidn,la Ejecuti

va cree posible su organ:izacidn para mediados de Junio de 1936.En este sen 

tido se expondrá criterio a la consideración del Comité Nacional que ha de 

celebrarse en la fecha que dejamosseñalada . 

~ Secretario ha i nformado a los camaradas reunidos que entra en su 

plan de trabajo reunir en la hlemori a que ha de presentarse al Congreso todo 

lo que se inserta en las que presentamos a las distintas reuni ones del Comi 

té Nacional.La Ejecutiva faculta al Secretario para que haga en este asunto 

lo que considera mas conveniente sin olvidar la necesidad de no dar al do 

cumento que ha de presentarse al Congreso,mayor extens~ón de la necesaria. 

El mismo compañero,ha infamado a los presentes de la intervención 

personal que ha tenido en la recepcidn dél camarada Gonzalez Peña y del dis 

gusto que le ha producido ver la enorma cantidad de ausencias que no tienen 

explicacidn posible cuando se trata de un homhre que tanto ha puesto por el 

triunfo de nuestra causa en el movimiento de 193~.Es posible que se le in

vite a hacer una visita a los camaradas Asturianos donde tantos han sufrido 

los rigores de la justicia y la Comisi6n Ejecutiva,no ve el menor inconveni 

ente ~n autorizar este viaj·e si es que llega e. cristalizar en la invitación 

de que se ha hablado por un camarada conocido de las organizaciones de la 

capital ast.ur. 

No habiendo mas asuntos q~ tratar,se levanta la sesión extendien 

do la presente acta que comoSecretario certifico. 

fill Presidente, 
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Acta de la reuni6n ordinaria cele oradad por la omisión mjecutiva 

de la Federacidn Nacional de la .l!;dif icacri6n, el d.os de Marzo de mil novecien 

tos treinta Y seis . Preside el compañero Nicolás Gonzalez .y a sis ten Mariano 

Villaplana,Felir Mena,.Antonio Fernandez ,Antonio Torbellino y Anastasia de 

Gaacria.Se prueba el acta de la reunión anterior . 

BAJAS E INGRESO .Las organizaciónes de Carpinteros y Albañiles de 

Vitoria,han llegado a un acu.l!rdo de fusi ón del que venian hablando en sus 

cartas desde hace algun tiempo . Con este mot i vo,procede dar de baja a ambas 

S'ociedades y considerar alta en la Nacional al Sindicato de la Edi icación 

que acaban de constituir. e nuestro acuerdo , como es costumbre y disponen 

los Estatutos,damos cuenta a la Uni6n General de Trabajadores. 

Las organizaciones de Teruel y Millerada,informan de la situación 

reglamentaria en que se encuentran con la Federación.Los sucesos de Octubre 

de una parte y de otra la crisis de trabajo,han creado en cada una de estas 

S~cciones una situación lamentable desde el punto de vista económico lo que 

les impide normalizar en poco tiempo la situación en que se hallan con noso 

tras.Se les ha contestado dando las mismas facilidad ~s que ofrecimos en ca 

sos iguales a otra s organizaciones que atraviesan la misma situación. 

La Federación Provincial de Lugo.informa a la Ejecutiva de algu

nos asuntos recurridos por la patronal ante el Ministerio de trabajo y hace 

una propuesta que la Ejecutiva toma en consideración por si fuera posible d 

darla es 1,ado oficial en el · caso de que lo permitan las cincunstancias.Tra

ta esta propuesta de que se Qeppacñe en un plazo breve todo lo que haya 

pendiente en el M'inisterio.Asi verían pronto los compañeros la eficacia 

del cambio de política y acaso piensen los camaraQas de Lugo que esto redun 

dase en bien de la organización.Se ha r emitido una carta al Ministerio de 

TrabaJo,pidiendo se amplíen los beneficios del Gonyfrato de ~rabajo de la 

Edificación a los compañeros que trabajan en obras públicas.De este mismo 

asunto~nos hemos ocupado en cartas anteriores a difer ~ntes Ministros. 

De Linares,se ha recibido una carta que suscriben compañeros repre 

sentantes de la •ederaci6n Local de SociedaQes Obreras anunciando su propo; 

sito de editar cupones a cambio de los que le fueron entregados por nuestro 

carnarQas de la Edificacidn,para mandarlos inmediatamente a nuestra Tesore

ría . Se les ha contes tado declinando toda responsabllidad en ese procedimien 

to ya que solamente la Uni6n,se encuentra en condiciones morales bastantes 



para tomar semejantes determinaoiones.Sobre este argumento de gran importan

cia a juic i o nu estrotse aduce e l de que,en cuanto recibie ramos los cupones a 

que se hace referencia,habría que proceder a i nut i lizarl os pues no cabe supo 

ner que la ~jecutiva iba a prestar su a s ent imiento callado con esta conducta 

de los carnar .. adas d.e Li nares . 

A. los compañe r os Albañiles d.e San Sebastian y Secre t ar i o de l a Fed e 

ración Local de Valladolid,se les han remi t i d o comunicaciones pregunt ando si 

funcionan los organismos ·Federa ti vos correspondí en tes para que cuanto antes 

sepa esta Ejecutiva como está compuesta la organización en cada provincia a 

los efectos de la organización de los Congresos nacional.es . 

Ra~i~ndonos eco de la razon que asiste a los camradas Albañiles d.e 

Vigo en lo que respecta a la tramitación de algunos expedientes en el Minis 

terio de Trabajo y de la anormalidad administrativa en que vienen desenvolvi 

éndose desde hace tiempo algunos de esos organismos,se han tomado las notas 

correspondientes para averiguar la situación en que se encuentran los prime

ros y escrito al~ Subsecretario de Trabajo pidiendo se normalice la vid.a de 

los organismos Paritarios a la mayor brevedad posible. 

Se ha repetido una comunicación que mandamos hace tiempo al camara 

da Vidarte,pid.iendo gestiones personales cerca de quien nos pueda atender en 

demanda tan justa como la de hospitalizar al ca~ra.da herido en Asturias duran 

te los sucesos de Octubre de 1~34 9 Contestando esta paree de la carta del com 

pañero Juan Olay,se le ha dicho que proceda a repetirnos la información por 

si hubiera iugar a in.ici&r por nuestra cuenta las ges~iones que se han confía 

do a Vidarte sin re sultado positivo todavía. 

En la carta a que se hace re f erencia en el párrafo anterior,dice va 

rias cosas de relativo inter~s el compañero Secretario de la Federación Pro

vincial de Asturias entre las cuales figura la situación reglamentaria del 

Asociad.o Sergio Nava que forma parte de la organización de Obreros en .!V.ladera 

de Oviedo.En estas condiciones,no es posible considerarle como miembro del 

Comit~ Nacional pues como sabemos,la prganizaci6n de que se trata es ajena a 

la Feder~«ión que representamos . Se le han remitido los cupones y otros el ~men 

tos administraivos para la buena marcha de la organizaci6n a que hacemos refe 

rencia . Las promesas de la organizaci6n para un porvenir inmediato , parece s on 

mejores que lo fueron siempre entre aquellos camradass lo que nos hace est i 



mar que en poco tiempo,habrán vuelto las organizaciones asturianas al estado 

de prosperidad que tuvieron en otro tie mpo . 

En 1[ugardos , se produjo un caso de a cci dente del trabajo hace pocos me 

ses que terminó con la muerte del compañero v i ctima de aque l percance . La Com 

pañia de Seguros se niega a pagar la indemni xaci6n a que tiene derecho su fa 

milia . Hemos hecho las gestiones que se nos encargan cerca de l a representa 

ci6n de la Empresa Le Soleil quien se mantiene firme en su r es olución contra 

ria al pago que se le pide .Afirma que el fa l lecido ha muerto a consecuencia 

de una enfermedad natnna l y se encuentran dispuestos a llevar al asunto ante 

los Tribilllales mejor que aceptar el pago que se les pide faltos de dercho se 

gun entienden los elementos que componen la organizaci6n a que nos referimos . 

Remos contestado a nues -ros compañeros recogiendo con la mayor fideli 

dad la versi6n que nos hizo el representant e de la Conpañia de Seguros a qui 

en se ha dado una carta de preentaaidn para nuestros compañeros de M,ugardos 

a los cuales se escribe niciend.o que la Ejecutiva deja a su consideracidn 

lo que hayan de hacer dada la falta de elementos de juicio en que nos encont 

tramos para formar criterio respecto del asunto que se nos plantea . 

A la organizacidn de Albañiles de S·antander , se le ha contestado con

venientemente la carta en que insisten en que no deben abonar las cuotas re 

glamentarias del año 1935 . Son los Estatutos los que disponen cuales Kan las 

circunstanc ias que deben concurrir en la baja e ingreso de organizaciones en 

esta Federacidn y cuando pedimos las cuotas a todas las que se encuentran en 

este caso,no hacemos sino cumplir con un deber que se considera inexcusable 

por esta Comisi6n ~jecutiva . Son los compañeros que no comparten nuestro cri 

terian,quienes deben apretar pruebas de caracter reglamentario o de costill"llbre 

que abonen su posición. 

3e han dirigido comunicaciones de salutación a los co pañeros Pique 

ras y Juan Nadal , con motivo de su libertaQ reciente por encontrasse comprendi 

dos en el Decreto Ley de Amnistía.El segundo de estos camarddds ha contestado 

ratifi~ando su posición de siempre respecto de la organizacion y del Partido 

Socialista al mismo tiempo que la confian~a en que los pleitos internos Qe la 

hora presBnte,encuentren solución favorable para la unidad del movimi en t o. 

COMI TE NACIONAL . Conti nuando los trabajos inciados en la reuni ón an t e

r i or con vistas a la reunión que ha de celebrar en breve el Cori i té Nacional , 

l a ~j ecutiva ha exami nado e l e studio administrat i vo que le presenta el compa 



ñero esorero.Segun los datos que este camarda proporciona,producto del exa. 

roen de sus documentos,la Federaci6n ofrecre en la actualidad una s ituaci6n 

de dficiñ considerable pues hay una dife rencia evident e entre los ingresos 

y los gastos que la jecutiva debe examinar si hemos de poner algun remedio . 

Los compañeros reunidas se manfiestan conforl"!1.es en la propuesta de aumento 

que formula el Tesorer o cuya cuantí a es de med i o c~ntimos por semana .Los 

cupones que ahora se cargan en cuanta a dos y medi o , se contarán a tres si 

el Congreso estimara acertada nuestra proposición. 

Tambien se acuerda proponer al Comit~ Nacional que se suprima el 

pá r rafo del articulo 16 de los Estatutos que establece el cinco por mil a 

cambio del quebranto de moneda aumentando la retribuci6n del compañero Te 

sorero en cuantía igual a cincuenta pesetas . 

Se propondrá al Comit~ Nacional autorizaci6n para recomendar a las 

organizaciones de cada localidad donde contamos con mas de una,que se pon 

gan de acuerdo para el envio de representantes a los Congresos.Las condic 

cienes administrativas en que nos encontramos,imponen,a juicio del Secre

tario medidas de esta naturaleza que alivien la situaci6n econ6rnica, 

'rambien se someterá a la nonsideracidn del g-omité Nacional,la ffon 

veniencia de considerar que las organizaciones que hayan de estar represen 
' 

tadas en el ~ongreso,abonen el importe de los trimestres que les dejen en 

esa situacidn antes de comenzar las deliberaciones.Nos parece un tanto 

discutible que la organizaci6n nacionai perciba sus cuotas reglamentarias 

del dinero que hayan de recibir los Delegados. 

Otra de las. r ecomendaciones que han de hacerse si lo estima opor 

tuno el Comité Nacional,es la de invitar a los representantes de Federacio 

nes Provinciáles a que reduzcan en uno el n'dmero &e sus representantes . 

~e acuerda consultar con la Junta Administrativa de la Casa del 

Pueblo de Madrid,las condiciones en que podríamos servirnos del Teatro pa 

ralas sesiones del Congreso y proponer a las organizaciones federadas que 

nuestra reunidn ordinaria se celebre en Madrid . Asimmsmo,se ha decidido to 

mar alguna medida en previsi6n de que los Delegados que nec ~siten hospeda 

je porque no tengan adonde dirigirse,se encuentren atendidos por nosot ros 

en la medid.a de lo posible . fil Congreso podria celebrarse a mediados de J u 

n~o ,cumpliendo l o previsto en los Estatutos sobre este particular. 

No habiendo mas asuntos que tratar,se levanta la ses ión 

~e exti ende la pr esente acta que c omo Secretari o cert i f i co. 



Acta de la sesión celebrada por la Comisión Ejecutiva de la ~ede~ 

r ación Nacional de l a Edif icaci&n,el nueve de Mazzo de mil novecientos tein

ta Y seis . Preside el compañero ~icolis Gonzalez y asisten Mariano Vi llaplana 

Felix ena,Antonio Feramndez y Anastasio de Gracia . Por encont~arse enfermo , 

deja de asistir García Capelo. 

Rprobada el acta de la reuni6n anterior,la Ejecutiva tiene cono 

cimiento de la petici6n de baja que formul6 hace meses la Sociedad de Albañi 

les de Calahorra.Por ser dificil la situaci6n de entonces,dejamos para mas 

tarde lo que hubiera de hacerse en este caso y ahora se ha recibi~o una car 

ta insistiendo en la petición que nos vemos en la necesidad demtender.Se da 

cuenta de nuestro acuerdo a los camradas de la Unidn General de ~rebajadores 

en cumplimiento de lo dispuesto en nuestros Estatutos. 
' 

La petición de ingreso que tiene formulada de~Qe hace algun tiempo 

el Sindicato de Peones en General de Orense,se ha confirmado estos dias con 

el envio de un giro postal con el importe de las cuotas reglamentarias del 

segundo trimestre de 1936 que es la echa que han señalado para comenzar sus 

deberes con este organismo nacional.Tambien daremos cuenta de este ingreso 

a la Unión General de Trabajadores. 

Una comunicación de la Sociedad de Albañiles de Toledo,informa de 

las dificultades que han encontrado para llevar a efecto la gestión que les 

encargamos cerca de los compa ñeros de la organización que estuvo federada has 

ta hace unos meses.Los compañeros con quienes han tratado del pago de cuotas 
~ 

dicen que cuando ellos formaron Junta Directiva,la Sociedad ya no pertenecía 
A 

a la Federación.Las razones que estos camaradas aducen en defensas de su 

actitud,no pueden considerarse decisivas para la Federación a cuyo fin se ha 

acordado insistir en nuestras indicaciones an~eriores y comunicar a los com 

pañeros de ~oledo que no es posible darles ingreso en tanto no se resuelva sa 

tisfactoriamente la situacidn reglamentaria en que nos encon~ramos con los 

que integraban la ~ociedad a que antes nos referimos.Se trata de cumplir una 

disposición estatutaria que no podemos olviQar sin menoscabo del deber que 

tiene esta Ejecutiva ante el Congreso. 

E1. Secretario ha in- ormado de las gestiones que se llevaron a efec 

to por un representante de la Compañia de Seguros Be Soleil,cerca de los ca

maradas de MugarnQs donde se produjo hace tiempo un caso de accidente de tra

bajo seguido de defunción.Parece que los interesados se han avenido a un arre 



glo mediante la entrega de ocho mil pesetas . A cuenta de esta s1ID18.,se le hm 

entregado algunas cantidades con la pronesa de resolver seriamente este a

sunto en el plazo previsto por la legislación corresponniente.~scribiremos 

a los compañeros .de .i..1.ugardos ,haciendo saber la situación por si tienen al 

go interesante que decirnos sobre el particular. 

Se ha contestado a la organización de Albañiles de Ciudad Real, 

diciendo que los reglamentos y acuerdos de las organizaciones locales, 

resuelven de distinto modo en cada s itio la situación de los compañeros 

que no trabajan en lo que respecta al pago de sus cuotas reglamentarias. 

Para la Federación ,lo importante e s que se considera a cada organización 

con tantos asociados como cupones se expiden pues ni los Estatutos dispo 

nen nada sobre este particular,ni la Unión General nos dispensa el pago 

de cuotas reglamentarias por esa circunstancias. 

No se ha despacahado a su debido ~iempo el R~glamento de Coope 

rativa que tienen en el Ministerio nuestros compañeros de L1nares,porque 

está pendiente de conestación unca carta dirigida a la organizaci6n intere 

sada y la que se ha dirigido al Alcalde con este mismo motivo.Se ha reco

gido el sentido de esta contestación en nuestro comunicado a los compañe

ros de la organización de Albañiles de Linares. 

~on ocasi6n de una carta que recibimos de la Sociedad federada 

de Baza,la C'omisión .li:jecutiva ha establecido cri1Brto respecto de las que 

se encuentran en condiciones i r egulares en orden al pago de sus cuotas c 

de la Federación.Procuraremos retirar algunas bajas de las que dimos re

cientemente,con el fin de ha cer mas llevadera la situacidn administrtiva 

de las que no pueden abonar de una sola vez el importe de sus cupones.La 

contestación que dió la Unión a una carta nuestra inspirada en este sentido 

nos hace crer estamos de acuerdo en el modo de apreciar, este problema. 

1e Tapia de Casariego,se ha recibido una carta haciendo constar el 

entusiasmo de los trabajadores organizados de la localidad no obstante la 

rpresión que se ha realizado ~ontra ellos.~e disponen a rehacer la organi 

zaci6n y hemos escrito a los camradas de Oviedo interesando les presten 

el cuidado necesario para que dentro de poco tiempo se encuentren las or

ganizacíones de la provincia en el estado mas perfecto r ue se pueda. 

La Sociedad de Sacadores de Piedra de r ollado de Villalba,se dis 

pone a trabajar por la reorganización de las fuerzas obreras de la locali 



dad y como ya tienen dos organizaciones obreras,se les dice que pueden ponerse 

de acuerdo con los compañeros que i n tegran la de la ~dificación y hacer una de 

las dos ue tienen en la actualidad . De n i nguna manera nos parece acertado coss 

tituir la de Oficios Varios , porque es el peor de los procedimientos para arti 

cular la vida de nuest·as organizaciones. 

Se ha acusado recibo de una carta de la Vederación ~rovincial de Ali 

cante,en la que se nos dice que en breve ha de celebrarse una reunión de los . 
elementos obreros de nuestra Industria de aquella capitai. E,stamos a disposic i 

ón de los compañeros que necesiten algo de la Federación Nacional;pero no pode 

mas olvidar que se trata de organismo ajenos a esta Waoional. 

A los compañeros de la organización de Espinardo,que se han dirigido 

a la Unión General haciendo determinadas apreciaciones respecto de algunas 

de nuestras cartas anteriores a esa organi zación,se les ha cont ;stado dicien 

do que sostenemos lo que les hemos dicho en cuanto respecta a la situación r 

reglamentaria y que repasada nuestra comunicación anterior,no encontramos con 

ceptos de la dureza del que nos at ibuyen cuando dicen que exigimos el pago 

de los trimestres de cotización que tienen al descubierto . 

&e,cog iendo lo que dicen los camaradas de Villaluenga en orden a la 

instalación de la Guardia C·ivil en aquel pueblo de la provincia de Toledo,se 

ha dirigído una carta al Ministro de la Gobernación a la que se nos ha cantes 

tado en términos que hacen prever una solución satisfactoria del asunto.Asi 

se les ha comunicado a los compañeros de la organización de Obr eros en Cernen 

to de la localidad a que nos referimos. 

La Junta Administrativa de lar.asa del Pueblo de Madrid.no ha cantes 

tado nuest r a carta pidiendo condicdones para usar el Salón Teatro durante los 

dias que necesitemos para celebrar el Congreso ordinario de la Vederación . 

~e acuerr a escribir a los camaradas de Asturias,haciendonos cargo de 

lo que dice Vidarte en una de sus comunicaciones mas recientes a esta Federa 

ción,Si el camrada de quien nos ocupamos en otras misivas a la orgamización 

asturiana se encuentra en las mismas condiciones de salud de que nos hablaron 

hace algun tiempo, veremos de gestionar su ingreso en un establecimiento don 

de pueda ser tratado de manera conveniente . 

La Sociedad de Al bañiles de Jumilla,c omunica que el compañero Francia 

co Gu:bierrez,ha sido baja en aquella organización al cambiar de res i denc i a P 



por falta de trabajo.En estas condiciones~no procede dirigirse a l compaña 

r o interes~do convocdndole para la reunión del Conité Nacional que hemos 

de celebará el domingo 15 del corri ente. 

VAL~_r,rA . El compañero ~ernandez ha in orrn ado de su gestión en Valen

cia con motivo de lax Asamblea ce l ehrada el domingo ocho del corriente pe 

ra constituir la organizaci ón provincial de la ~dificación . Ha f i jado la 

posición de esta Ejecutiva en algunos puntos de la disclh.sidn sin que haya 

tenido la suerte de que en todos se atiendan sus indiciaciones .Los compa

ñeros valencianos ent i enden que su organización debe ser parecida a la que 

ya tienen algunas ot ras Industrias y que diefiere en buena parte de la 

que hemos defendido en mas de una provincia cuando tuvimos tiempo de ínter 

venir en estos problemas.La parte de la reglamentación que trata de la per 

sonalidad de las Secciones en el cae.no del Sindicato,se ha tratado con cri 

terio distinto al nuestro si bien queda en suspenso la apliaacidn del ar

ticulo correspondiente en virtud de observaciones que se les hizo por el 

representande de la tacional. 

Se mantiene el titulo de Sindicato contra las recomendaciones que 

les hizo en nuestro nombre el mismo camrada.Piensan comenzar a funcionar 

como organismo provincial,tan pronto sean elegidos los camradas que han de 

llevar las funciones directivas por las Soci edades de Valencia.En cuantas 

ocasiones fué necesa.2rio,el compañero Antonio Fernandez ha expuesto el juici 

o que nos merece este siste a de organización provincial procurando evitar 

los rozamientos consiguientes cuando hay compañeros que no comparten del 

todo nuestros puntos de vista en estas materias.Se ha aprobado la gestión 

asi como los pequeños gastos realizados con motivo del viaje. 

La Comisión Ejecutiva queda enterada del orden del dia del Comité 

Nacional y del provisional del Congreso que debe celebrarse en Junio si 

se aprueba nuest~a propuesta.Se ha sumado a los puntos señalados por el 

Secretario uno relacionado con la propaganda que someteremos como los de- • 

más,a la consideración del Comité que ha de celebrrase en breve . 

No habiendo mas asuntos que tratar,se levanta la sesi6n y se ex

tiende la presemée acta que como Secretario certifico . 

El Presidente . 

~~ 
--=-=- ~ 



Acta de la reunión celebrada por la Comisión Ejecutiva de la Vederación 

Nacional da la ~dificación,el d.ieoiseis de Marzo de mil novecientos treinta 

Y seis . Preside el compañero Nicol~s Gonzalez y asisten Mariano Villplana , Felix 

M'ena y Anastasia de Gracia. Por encontrarse enfermo ,deja de asistir Santiago 

García Capelo y por la misma causa el camarada Torbellino . Tampo co ha asis t í 

do el Tesoreró , por encontrarse en Junta General l a organización obrera de que 

es Presidente . 

A~robada el acta de la sesión anterior,se conoce la petición de in 

greso que formula la organiz'ación de Albañiles de Ecija que ya estuvo con nos

otros hace a lgunos años . Ira reconocido la razon que nos asiste al pedirle el 

importe de las cuotas que dejara pendientes de pago clliil.ndo fu~ baja en la 

ocasión a que nos referimos y no hay el menor inconveniente en atender la 

petición de estos carnara~as . De nuestro acuerdo,daremos cuenta a la Unión 

General de Trabajadores . 
. 

'1 Secretario da cuenta de haber dirigido una carta al compañero 

Luis Jimenez de As~a,protestando del atentado d.e que ha sido objeto recien

temente y felicitando a este mismo camarada por haber salido ileso da semejan 

te situación.Ira muerto el Agente que le acompañaba. 

La Federación Nacional de la Madera,se dirige a nosotros plantean 

do la situaéión en que se encuentra la Sociedad federada de Tafalla.Eran po 

ces compañeros y se han disuelto como organización ingresando en la de Alba 

ñiles.Pero como tienen pendientes de pago las cuotas de algunos trimestres 9 

d.esean los camaradas: de la Madera una intervenc·ión oficial de nuestra parte 

para que abonen esa cantidaQ.r,onsultada la organización local de que trata 

mos,se nos ha contstado que solamente tres o cuatro compañeros de los que 

anir.es estaban en la de la Tufadera,han ingresado en Albañiles . Dimos cuenta 

denesta comunicaci6n a la Federación Nacional de la ladera por si le parece 

su~iciente lo que hemos hecho en deseo de resolver la situación. 

Continuamos las gestiones cerca del Ministerio de Trabajo,para con 

seguir la aprobación del Reglamento de rrooperativa de producción que tienen 

presentado los compañeros Albañiles de Linares . Se les ha escrito diciendo 

que tendrán que reformar el proyecto recogiendo los indicaciones que se les 

hagan por el legociado correspondiente .A conseguir estas indicaciones , sc 

dedica una carta que hemo s dirigido al Ministerio al tiempo de contestar a 

nuestros compañeras . 



En una comunicación de la Sociedad de Obreros en emento de Casti

llejo , se nos informa de que algunos compa ñeros r epresali ados fueron r epues

tos en los cargos que ocupaban antes del movimiento de Octubre de 1934 . Acu 

san recibo de cartas nuestras en las que les hemos dicho cual es la situac ión 

de un camarada de Ontigola,a quien no alcan zan los beneficios del Decreto 

relativo a represaliados por la huelga de 1934 y nos preguntan algunos ex

tremos de interpretación de la jornada de cuarenta y cuatro horas para xlos 

especiacializados en la reparación de motores en aquella Fábrica . CTomo se 

trata de un asunto que solo puede conocer perfectamente la federación Na

cional de Metalúrgicos,nos hemos dirigido a estos compañeros para que nos 

digan el juicio que les merece la consulta de los camaradas de Oastíllejo . 

ASTURIAS.En un telegrama recibido de los camaradas que representan 

la organización provincial de Asturias,se nos dice que se .ha planteado una 

huelga con o~ jeto de conseguir que se despida de las obras a los ~squíroles 

de la de este verano y que se reponga a todos los represaliados con ese mism 

mo motivo. e han hecho las gestiones necesarias para estimular la interven

ción de las autoridades del Ministerío;pero hasta ahora parece que solo in

terviene el Gobernador de cuya gestión no están muy satisfechos los camara 

das de nuestra orgaru.ización. 

Uon relación al camarada herido durante los sucesos de Octubre de 

1934,se dice a üuan Olay que pueden disponer su viaje cuando lo consideren 

oportuno pues hemos hablado con un camarada que puede hacer algo en favor 

de su instalación en un establecimiento público donde pueda ser operado en 

un plazo de cierta brevedad. 

e les dice que todas las organizaciones de la provinclia,tienen 

satisfeahas las cuotas reglamentarias del primer trimestre de 1934 para que 

al examinar la situacíón de aquellas con la Nacional.sepan el punto de par

tida en que deben asentar sus propuestas si piesan hacernos alguna sobre el 

partícular. 

Anuncian que dentro de muy poco tiempo,a primeros de maya.piensan 

celebrar el Congreso confiando en que podremos mada~runa representación QÍ 

recta como se hizo en otras ocasiones parecidas.No es posible contraer com 

premiso de asistencia ,mientras no sepamos ciertamente la fecha en que se ce 

lebre Y las condiciones de trabajo en quepa entonces se encuentre la Feda

ración Nacional . 



La Comisi6n ' jecutiva lamenta no poder haeerse responsable de la asís 

tencia al Corr it~ acional de esta tederacidn de compañeros que no hayan sido 

elegidos en las condiciones previstas por los ~statutos. Los de Asturias ,tie 

nen pensamiento de hacerse representar por Juan Olay como efectivo y J os~ 

Cuesta como suplente . 

Va mejorando la situaoidn de algunas organizac i one s l ocales en l a 

provincia y se trabaja activamente la propaganda directa ce r ca de l os cama

radas que la necesitan. Enumeran las localidades que vienen visitando de las 

que tienen buenas impresiones para el futuro de la organización de aquella 

provincia. 

En relación con el funcionamiento de las organizaciones obreras di 

sueltas por sentencia del Tribunal que entendió en cada caso.Nos hemos di 

rigido al Ministerio de Trabajo pidiendo informes sobre este asunto con el 

fin de que nuestros compañeros de Asturias puedan normalizar el funcionamien 

to de las Sociedades en el plazo mas breve posible.Pitan tambien cupones que 

se les han enviado sin perder tiempo. 

La consulta que formula la Sociedad de Carpinteros de Valdepeñas, 

se ha despachado diciendo que los Estatutos de la ~ederaci6n no obligan a 

n i nguno de nuestros f ederados a votar tal o cual candiiatura y si alguno se 

ha producido en favor de las fuerzas reaccionarias.la organización debe exam 

minar con gran cuidado lo que procede hacer con ~l como asociado pues si 

sabe defenderse,es dificil que prospere el criterio de los compañeros que 

estimen no se puede votar a nadie mas que a los elementos socialistas en 

caso de elecciones generales.Estas di f icultades aumentan de volumen,si el 

Reglamento de la organizacidn que nos ocupa no tiene previsto el caso . 

Como el acto de 1nauguraci6n de los nuevos locales de La Mutú..ali

da.d Obrera coincide en la hora ~on la reunion del Comité Nacional de la Fede 

raoidn,no ha sido posible hacrernos representar atendi endo el deseo de los 

compañeros del Consejo.Se ha remitido una carta al com~añero Gerente expli

cando los motivos que nos obligan a proceder como lo hicimos. 

1 Sindicato de Miranda de Ebro,se encuentra en una situacidn de ap 

apuro e~onómico para hacer f rente en la parte que le corresponde a las obr~s 

de la nueva Casa del Pueblo.Para acogerse a lo que dispone el ~eglamento 

de la Cooperativa Pablo Iglesias,necesitan mil pesetas que esperan les an t i 

cipe esta federaci ón Nac ional .La. Ejecutiva ha acordado contestar la cart a d..e 



estos compañeros.diciendo que la Federación no tiene medios reglamen t arios n 

ni resevas econ,micas con las cuales hacer frente a situaciones como l a s qu 

se plantean frecuentemente a muchas de nuestras organi zaciones . 

PROPAGANDA.La crarta de ~ente Genil pidiendo nuestra inte~vención en 

un acto de propaganda . se ha con~estado diciendo que hemos designado al compa 

ñero Antonio Fernandez a condición de que no l e as i gnen en el miDin la pert e 

principal como orador pues teniendo menos co s tumbre que otros de intervenir 

em estas reuniones.de no atenderse este deseo deberiamos examinar de nuevo 

la cuestión.En cuanto a fecha.la dejamos a elección de los compañeros de la 

Sociedad que nos invita.. 

Coincidiendo con los deseos de los compañeros de Aguilas en la nece 

sidad de constituir cuanto antes una F'ederación Provincial en Murcia ,no nos 

parece oportuno comenzar este trabajo inmediatamente porque todavia son poca 

las organizaciones que tenemos en aquella división oficial.Pueden intervenir 

nuestras Secciones en la vida corporativa conforme permitan las condiciones 

en que se restablezca la vida de los Jurados ixtos sin que para ello sea in 

dispensable la existen~ia de una Federación PrJ vincial que hoy tropieza con 

dificultades de alguna importancia si tenemos presente la poca organización 

de que ·disponemos en la capital .Lejos de ganar fuerzas en .Murcia desde que 

tratamos del mismo asunto hace algunos años,se han dado de baja varias Sec

~iones lo que aumenta considerablem:ante las dificultades que se opnen a con 

solidar un organismo como el que proyectarnos en esa y otras provincias. 

Informados de las circunstancias que concurren en un caso de despido 

verificado recientemente en Castellon y por si fuera posible que la Soc·iedad 

de Azulejeros rectificase el acuerdo que ha tomado recientemente,nos hemos 

dirigido a estos compañeros proponiendo la revisión del asunto.No se ha con 

testado todavía a esta carta de la Ejecutiva. 

En Zaragoza,gahan terreno nuestras organizaciones y muy especialmente 

la de Albañiles donde acudeen muchos asociados que en otro tiempo estuvieron 

al lado de la Confederación Na cional del Trabajo. stos mismos elementos sin

dicalistas,parece se disponen a defenderse de la situacidn especial que se 

les crea anunciando procedimientos de coacción igua~es a los que emplearon 

en ocasiones anteriores.Para evitar esta situación violenta,piden nuestros 

camaradas nos dirijamos al Gobierno proponiendo se diga a l os Gobernadores 

gue no tmleren tales actuaciones.Celebra.1do las buenas noticias que se inser 

tan en esta comunicaci6n . no co nsideramo s posible hacer la petici6n que 



que se nos haoe por los camaradas que nos escriben. >e procura tranquilizarles 

re s pecto del cumplimi ento de las palabras que prohuncian los el emen tos de la 

ConfederaciÓR Nacional del Trabajo partiendo de que,en otras muchas ocasio

nes dijeron proximamente igual e hicieron menos de lo que anunciaron. 

La Sociedad de Oficios Varios de Mugardos , crnnfirma en una carta la 

versi6n que tenemos del representante de Le Sole i.l que estuvo recientemente 

en aquella localidaQ para resolver un asunto de accidente del trabajo a con

secuencia del cual murió un camarda organizado.~e ha llegado a un areeglo y 

tomado dinero a cuenta dejando la entrega del resto,para días antes de cumpli 

do el periodo legal a los efectos de recurso previstros por la Ley de Acciden 

tes del Trabajo. 

Los camaradas que constituyen la organización de T6cnicos de la E

dificación,consultan a este Ejecutiva la conveniencia de admitir en su seno 

a los listeros y capataces como vienen solicitando algunos convencidos de la 

ineficáeia de una orgamización que han constituido al margen de la Unión Ge 

neral de Trabajadores.Se acuerda contestarles que esos compañeros deben far 

mar par te de las ·organizaciones profesionales respectivas ya que todos o la 

mayor parte de elllos han trabajado en otros ocasiones en los oficios de la 

Edificación. 

De la Unión General de Trabajadores.se han recibido dos circulares en 

las cuales se insiste en el criterio que ya conocemos repecto de las Federa

ciones provinciales no de Industria y en la necesidad de mantenernos ausentes 

de los Jurados lli.xtos mientras no entre en vigor la Ley promulgada por las 

primeras Cortes republicanas.Femas acusado recibo de estos documentos. 

Nos hemos hecho eco ante el inistro de la Guerra,de la carta que le 

ha dirigido nuestra organización de 1lahón en la que se pide el mas exaato 

cumplimiento de lo legislado en materia de vacaciones para los compañeros -ue 

trabajan en las obras del Puerto . 

C"onoci.da una carta d.el Ministro de la Ü-obernación relativa a la Guar 

d.ia Givil d.e Villaluenga,la Ejecutiva se ha mostrado conforme con la respues 

ta remitida por el Secretario . No habiendo mas asuntos que tratar,se levan,a 

la sesidn extendiendo la presente acta ql!lle comoSecretario certifica~ . 

El Presidente . 

¡('~ -----~~~~&~---...... 



Aeta de la sesi&n ordinaria celebrada por la Comisión ~jecutiva de 

l a Federación Na cional de la ~dificación,el veintitres de M'arxo de mil n@veci

enttos treinta y seis . Preside e l co mpa ñero Ni colás Gonzal ez y asisten Mariano 

Villaplana ,Antonio Fernandez y~ Anastasia de Gracia . 

Aprobada el acta de la reunión anter io r , se aceptan las petic iones 

formuladas por diferentes Soc i edades que est uvieron fede r adas en otro tiempo 

y han sido baja en este organismo por enc on t rarse atrasada s en el pago de l os 

trimestres de cotización. Como de nuevo i ngreao,se admite a l a de Ofi ci os Va

rios de Collado Mediano cuyo Reglamento se encuentra en debiadas condici ones 

segun lo que disponen a este respeto los Estatutos de la Federación lacional . 

de nuestros acuerdos a este respecto,se ha dado cuenta a la Unión General de 

Trabajadores . Para una de las primeras reuniones que celebre la Ejecutiva , se 

tomarin acuerdos en relación con la Sociedad de Carpinteros de Valdepeñas de 

la que se ha recibido una carta anunciando su intención de reorganizarse . 

CEISO ~OCIAL.La Unión General de Trabajadores,se ha dirigido a ,... 

los organismos naciona1es de fndustria llamando su atención respecto de la 

rectificación del Censo Soci a l del I~nisterio de Trabajo e ingreso de las or 

ganizacione s obreras en ese Censo. T·eniendo presente lo conveniente que es pa 

ra nuestras Secciones normalizar su situación a este respecto,se ha remiti

do una Circular a las de esta ~ederación con instrucciones precisas sobre el 

asunto,para que los compañeros de provincias encuentren el menor número de 

dificultades al tiempo_ de hacer su documentación. 

Eil Ministro de la Gobernaci6n,contesta una de nuestras cartas 

relativas a la instalación de un Cuartel de la Guardia Civil en Villaluenga . 

Siente no poder compaacernos,porque a juicio del Gobierno es necesario ins

talar en la localidad de que se trata la fuerza p~blica que consideran necee 

río en estos momentos . La Ejecutiva lamenta esta resolución del Gobierno y 

se limita a darse por enterada. 

La Sociedad de Canteros de Lubrín,informa de las gestiones que 

viene realizando con los patronos de la localidad para restablecer en toda 

su extensidn el Contrato anterior al que ~irmaron durante los sucesos de Oa

tubre de 1934.Como el mas interesado como patrono es el Señor Tortosa ,de Mo

novar , el Secretario se ha dirigido a este,con el fin de si fuera posible , lle 

gar con este motivo a un acuerdo con dicho Señor.A los compañeros de Lubr! n 

se les recomienda la mayor prudencia posible antes de declarar el movimi ento 



por si hubiera alguna solución razonable durante l a s conversacione s que s e 

entablen con el pa t r ono de qui en tra t amos. 

Las organizaciones de Peones y Al bañi les de Li nares , preguntan cual 

es la situación legal del Contrato de ~rabaj o pendiente de aprovación por 

el inisterio y hechas las gestiones necesarias a este respecto ,se ha sabido 

que está a punto de salir debidamente autorizado por el i nist r o,5olarnente 

faltan las copias que se hacen en estos casos para comunicar lo resuelto al 

_Jurado Mixto correspondiente . 

La Sociedad de Albañiles de iora , tiene en construcción las obras d 

de la Gasa del Pueblo donde habitan las organizaciones obreras de la locali

dad y como no tienen recursos suficientes para afrontar la situación,pide a 

la Federación Nacional la ayuda necesaria para salir un poco mejor ~el apuro 

en que se encuentran 9 Se les ha contestado en sentido negativo , como se viene 

haciendo en todos los casos iguales que se presentan desde hace tiempo por 

müchas de nuestras organizaciones federadas • . 

~ecibimos contestación de 1 a Federación de Metalúrgicos,en la que 

se nos diae lo que deben hacer cada una de nuestras organizaciones direcma

mente interesadas en la aplicacion de Bases de '~rabajo.Se ha escrito a los 

compañeros de Villaluenga y Castillejo diciendo cuales son las condiciones 

en que deve aplicarse en cada una de esas localidades el Contrato relativo 

a la Industria Metalúrgica de la que hay algunos camaradas trabajando en las 

respectivas fábricas de Cemento. 

Para ultimar como desean los cmmaradas de Villaluenga la situa 

ción en que se encuentran las cuestiones de la Fábrica de aquella localidad, 

ae han hecho gestiones cerca de la Compañia pero con resultado contrario a 

_nuestros deseos,en razona que el Director de la Fábrica que tiene su residen 

cia en aquel pueblo y goza de toda la confianza necesaria en esta clase de 

problemas .Deben dirigirse al Jurad.o de la Industria :Ietalúrgica de Toledo, 

pidi 8ndo se incmp~ren al de la ~dificación todós los asuntos plantead.os en 

la Fábrica de Cemento cualquiera que sea el oficio a que pertenece el obrero 

_a quien intersen direciamente, 

CRISIS DE TRABAJO . La Sociedad de Albañiles de Astorga,contesta la 

Circular que hemos remitido hablando a todas las organizaciones de problema 

tan interesante como la crisis de trabajo.No consideren oportuno hacer reu

niones de propaganda ~arque carecen de elementos personales para ello y es 

posible que organicen una mani~estación . 



No vemos el menor inconveniente en que e stos compañeros sigan el proce 

dimiento que señalan por las razones que dejamos dichas y en cuanto a lo 

que ha n de se r las conclus iones y f ech a de esa manifestación,se les deja 

en libertad para que lo hagan como mej or lo c onsideren conven i ente.Impar 

ta a l a Federación , con ocer l o que nuestras organizaciones hacen s obre es 

te problema y a es t e f i n se l es r uega manden c opia de l as conclus ione s 

que piesen elevar a l Ayuntami ento de la l oca.l i dad o al Gobierno s i lo 

considreamos conveni en~e . 

La consoulta que hace l a organ i zación de b reros en ~emen to 

de Cordoba en relación con la jornada de cuarenta y cuatro horas , se le 

ha despachado diciendo que ,a nuestro juicio ,no les alcanzan l os benefici 

os de esa rec i ente disposición oficial porque se limit a a l os compañeros 

que trabajan en la Industria i{etal úrgí.ca con quienespueden conversar s 

sobre el asunto si les parece conveniente . 

•l ~ecretario informa de que , en la ficha de la organización 

de , illerada se ofrece la anomalía de que figura como una Sociedad de 

Agricultores. e le han hecho indicaciones hace algun tiempo,pero no con 

testaron en condici ones de resolver con caracter defi nitivo . Todaví a no 

es · tiem-po de que hayan contestado estos compañeros . 

ASTPRIAS . Sigue la huelga declarada por los compañeros de la Edi 

ficación de Oviedo , en defensa ele reivindicaciones tan plausibles como 

el despido de los esquiroles de las ob as donde se planteó el moviMien 

to de este verano. asi como los que actuaron en las mismas condiciones 

durante la huelga general de Octubre del 34 . La disci?lina es perfecta 

segun se nos informa y todo hace esperar que e l movimiento termine con 

el triunfo ae las aspiraciones de nuestros compañeros . 

A todas estas cartas de Oviedo,se viene contestando con la p 

puntualidad posible dadas las circunstancias de trabajo en q_ue nos encon 

tramos . Sigue siendo nuestra preoc~ción el estado anormal en q_ue se eh 

hallan casi todas las organizaciones de la provinc i a respecto de las 

~uales se tomaron de~isiones en el ~omité Nacional que ya se les han 

comunicado . •hcargan otras gestiones de inter~s respecto de las cuale s 

hemos c omenzado a a c tuar cerca de l ái nisterio ele Trabaj o, para conse

guir se trami ten con urgenc i a alggnos expedientes que esperan s oluc ión 

de ese Departamento. 



v La organizacidn de Morata del Tajuña , formula tambien una cosulta rela 

' cionada con el caso de un compañero a quien suponen que las lesiones que su 

fre son consecuencia de accidente del trabajo.Para opinar en este asunto,es 

necesario conocer el juicio de un facultativo que sostenga tesis opuesta al 

criterio de quien niegue la condicion de accidentado. in este requisito,es 

equivocado presentar demamaa por infraccidn de la Ley. 

Los compañeros de la Ejecutiva de la Federacidn hacional de Obreros 

en Madera,consideran ultimado el asunto que nos pl~ntearon recientemente en 

relaci6n con la baja de la Socie ad que tuvieron federada en Tafalla y de la 

que nos hemos ocupado en reuniones anteriores.Por nuestra parte,nada tenemos 

que objetar a esta decisi6n de los compañeros ne quienes tratamos. 

A los camaradas de la organizaci6n de T~cnicos,se les ha comunica 

do la aspiración de nuestra Sociedad de Campo de Criptana en orden a la pres 

tacidn de los servicios profesionales de un A~arejador al servicio del Ayun 

tamiento de aquella localidad.Ya parece se tiene elejido al compañero que se 

encuentra en condiciones de desempeñar el cometido que se le asignará si 

logran entenderse en las condiciones de trabajo. 

Los compañeros del Sindicato de nµestra Industria en Porriño,insis 

ten ~n que aigunas de sus comunicaciones no fueron contestadas por nosotros 

cuando la realidad es que todas lo fueron puntualmente como corresponde a 

la formalidad obligada en el desempeño de estos cargos.Como no estamos en el 

caso de comenzar una discusidn molesta entre compañeros ya que es imposible 

probar alguna de las manifestaciones que se hacen,lo mejor es recomendarles 

que normalicen su situaci6n r~glamentaria con ~a Vederacidn Nacional y en es

te sentido,se les ha dirigido una carta a vuelta de correo. 

Tienen razon los camaradas a.a Marin,en sostener la conveniencia ~e 

que las obras públicas se hagan por contrata;pero el caso que motiva su car 

ta,no permite fo~nular una reclamacidn ante el Gobierno ya que el tipo de 

concesi6n,no es superior al que la Ley de Contabilidad permite para prescilm' 

dir del tramite que todos considermos preferible por legal.Cuando se trata 

de alguna otra construccidn en parecidas condiciones,es posible que haya lu 

gar a alguna intervencidn eficaz cerca del Gobierno.Pero no es este el caso 

del P~ligono Jenner a que se refieren en esa comuncacidn. 

Para remediar la situacidn en que se encuentran algunos trabajado 

res de nuestros oficios en Alberique,en sus relaciones personales con la or 



ganización,el me jor proaedimiento es la propagana a colectiva o indivi~ual ya 

que es norma de nuestros elementos sindicales,ganar la voluntad de los campa 

ñeros por medios de los que nadi e ti ene de r echo a qujarse por i nconveni en tes. 

Propaganda mucha propaganda entre l os compañeros es e l me jo r de lo s reme dios 

para curar la enfermedad de indife r encia u hostilidad que padecen los camara 

das alejados de la organ iz.aci ón obrera por err,ore s de vis i ón q_ue no s i empre 

es posible corregi r tan a tiempo como pr etendemos. 

La organi zación de Indust r ia de Collado de Villalba , q_ue como sa 

bemos estaba suspensa de dere chos en la Federac ión por negarse a pagar el im 

porte de unas cuotas que habían ab onado los compañeros de otra organizac ión 

del mismo pueblo , han normalizado su situación con nosotros en unaparte s ola 

mente la mas delicada de cuantas tení amos pl anteadas c on estos ami gos desde 

q_ue nos mandaron algunas comunicaciones en t onos un tanto molestos para la 

Federación !acionai.Queda terminada la s i tuación especial en q_ue se enc entra 

ban y se hadado cuenta de nuestro acuerdo a la 

de Trabajadores. 

jecuti va de la Unión Genera l 

El compañero Antonio Fernandez , ha dado cuenta de su visita de pro; 

paganda a los camaradas de Moralzarzal donde se ha celebrado una reuni ón en 

m":Y buenas condiciones de asistencia . Se aprueba esta gestión asi como la rea 

lizada cerca de las organizaciones que se han reunido en Villalba,para tra

tar de problemas que seguramente han de motivar alguna discusión entre sus 

delegados ya que quedaron invitados para una segunda conferencia que debe c e 

lebrarse en breve . 

Nos ha visitado una Comisión de compañeros de Obras Públicas ~e 

C"áceres,que tienen pendiente de solución en el Ministerio.Nos hemos dirigid.o 

a ese Departamento pindiend.o se active l a tramitación de esta demanda que nos 

parece justa para que cuanto antes queden repuestos en sus cargos dos o tre s 

compañe~r,s despedidas antes de adveni miento de las derechas a las funci ones 

de Gobierno. 

La Junta Administrativa de la Casa del Pueblo de Madrid , contesta 

nuestra carta ,diciendo que por cada una de las sesiones que se celebren en 

el Teatro del domicilio social de los trabajadores madrileños,debe abonarse 

la cantidad de dasc.ien tas pesetas . r~omo nos parece un tanto elevada dadas las 

cond i ciones ec onómi cas en que se encue ntra l a Federaci6n, se ha c onveni do en 

gestionar s i es pos i ble que alguna de nues t ras Jociedade s haga l a petición 



de local en nuestro nombre por si en esta s cond~ciones resultara un poco mejor 

desde .el punto de vista de nuestra economía . Otra de las soluciones que se o:f're 

c en como posibles,es l a d e ent ende rnos con los compañeros del Circulo Socia 

li s ta del Osete d e Madrid.donde pa re ce se cruenta con local sufi ciente para 

i nsta l a r en debida s condicione s a todos los compafieros que integren el ~on

gres o que hemos de cel ebrar en Junio de 1936.La Ejecutiva tratará de nuevo 

esta cue sti6n, en cuan to t enga conocimiento del resultado d e es tas ge stiones 

que confí a al compa ñero ! eaorero. 

De Zamora .se ha r ecibid o una cart a s uscrita por l a organi zac ión 

de Albañil es en la que s e i nsis te en l a pet ición de i ngreso en l a Federac ión 

Nacional . Informados como estamos de que hay en aquella cap i tal dos organiza 

ciones en l as que pueden i ngre sar compañeros l bañil es , se les ha contestado 

negando la pos i bilidad de este ingreso mi ent ras no sepa l a Ej ecu t iva ~~e hay 

un acuerdo en aquella Federaci ón Local.Mientras se resuelve como se disponen 

a hacer , pueden resolver la situación reglamentar i a en que se encuentran con 

la Federación Nacional en orden al pago de l os cupones semanales de algunos 

trimestres de cuando fueron baja entre nosotros . 

E'l último asunto de que se ha ocupado la Comis i ón Ejecutiva , es 

el de unas comunicaciones dirigidas a las Sociedades de Yecla y Jumilla don

de se han producido recientemente algunos hechos de cierta gravedad en l os 

que se cree ha habido victimas . Esperamos las noticias de nuestros compañeros 

confirmando o rectificando los rumores que llegaron a nuestro conocimiento 

en estos últimos dias . 

No habiendo mas asuntos que tratar . se levanta la sesión exten 

d i endo la presente acta que como Secretario certifico, 

e:: 



Aata de la sesión ordinaria celebrada por la Comisión jecutiva de 

l a Federación ~acional de la ~ i f icación , el treinta de arzo de mil novecien 

tos treinta y seis . Pres i de el c ompañero ilic olás Gonzal ez y as i sten Pelix !e

na, antiago García ,Antonio Fernandez y Anastasi a de Grac i a , Por ocupaciones 

urgentes de otros organismos a los cual es pertehece ,no ie ha s i d o pos i bl e 

asisti r al compañero Torbellino. 

ING ES'OS Y BAJaS . ITan solic i tado el ingreso y normalizado la s ituaci

ón reglamentaria en que se encontraban con l a Federación, las organi zaciones 

siguientes :Oricios Varios de Mi ngorría,Ramo de Construcción de Cuenca , indi 

cato de Construcción de Pontevedra ,Albañiles de Cieza,Constructores de Mosaic 

ces de Ciudad Real, ociedad de ~intores de ~lcalá de Kenares,Albañiles de 

Fernan-Nuñez,Canteros de Orense,Albañiles de Bech!,Ladrilleros de Burriana, 

y Albañiles de Benirayó. 

Por haberse fusionado con el ~indicato de Construcción de Ponteve

dra,causa baja en la Federación el de la dificación de la misma capital y 

por haberlo solicitado la Federación Provincial cor~espondiente,se da de baja 

a la organización de Albañiles de 8nda.De todos estos acuerdos.dimos cuenta 

inmediatamente a la Unión General de Trabajadores en cumplimiento de lo que 

disponen los ilistatutoa. 

UNION GENER.t..L.Se ha conocido una Circular de la Unión General de 

Trabajadores,en la que se recomienda a todas las organizaciones que la inte

gran el apoyo de las candidaturas popu]ares en las elecaiones que han de ce

lebrarse el 12 de bril de este año.~i hubiera tiempo de dar a la publicidad 

nuestro Boeltin antes de que se celebren estas lecciones,procuraremos repro

ducir ese documento para la mejor ilustración de las organizaciones obreras 

que integran esta iederación Nacional . 

Se ratifica nuestro acuerdo anterior relacionado con el nombramien 

to del compañero Antonio Fernandez , para que intervenga en el acto de propagan 

da que se organiz4 en Puente Gehil por la 3ociedad de Albañiles de aquella 

localidad . 

La organización de breros en Fomento de Ciceres.manda un documen

to que resulta copia del que han dirigido al Ministerio de Obras Públicas lla 

mando la atención del Gobierno respecto de las condiciones económicas en que 

se encuentran parte de los elementos obreros que trabajan en los servi ci os de 

Ci rcuitos y Firmes Espec i a l es . Sin negarles la razonen sus aspirac iones , que 



somos los primeros en reconocer,es lo cierto que tenemos otro asunto pendien 

t e de despacho del mismo Minis terio del que depende la reposici6n en el traba j 

jo de algunos camaradas s uspendidos por fa l ta de ocupa c i 6n desde hace cerca 

de cuatro años . Po~ otra parte , lo que piden ahora,es cosa que corresponde eono 

cera la Comisi6n encargada de dictaminar los Presupuestos generales de l Es t a 

do y acaso fuese mejor dejar la cuesti6n para entonces con el fin de ganar l o 

que podamos en cuanto respecta al tiempo . 

Don CTarlos Tortosa,a quien escribimos recientemente planteando un asun 

to del que hemos tenido conocimiento por los compañeros de Lubr!n , ha contesta 

do diciendo que el pleito planteado entre nuestros compañeros de aquella l.oca 

lidad y este Señor como contratista,no tiene los caracteres que nosotros le 

damos sino mas bien el de un pleito entre pequeños contratistas.Tiene- inten

ci6n de perfecc-ionar los elementos de trabajo en t ales r'!'ondiciones , que la pro 

ducci6n mejore considerablemente y como resultado natural la suerte de loa 

compañeros .La situacidn creada a Italia como resultado de las sanciones impues 

tas por la S·ociedad. de Nacionas,le crean unas C'Ondiciones relativamente :ravo 

rab].es para la conquista de nuevos me·rC'ados . 

No tiene el menor inconveniente en ponerse en relaciones con nosotros 

para defender sus puntos de vista y como se trata de un problema que la Gomi 

si6n Ejecutiva no conoce tan perfectamente como es preciso para llegar a po 

sibles soluciones,se ha hecho un extracto de la carta del patrono a quien nos 

re f erimos para que ellos nos digan el juicio que le merecen sus manifestacio 

nes.Se les recomienda no dec·laren la huelga por la si tuaci6n de crisis en que 

nos encontramos y vean la mejor manera de llegar a una solución definitiva 

de este incidente . Si tienen Contrato de Trabajo apro bado por el Jurado Mirto 

debeb hacer la demanda necesaria ante el correspond.iente a la localidad ,para 

que en ese organismo se resuelva el asunto lo mas pronto que pueda . 

3e ha dirigido una carta a la FederaC'i6n Local de la ~dificaci6n de 

Madrid,preguntando cual es el estado actua l de sus relaciones con la Sociedad 

de Ubreras en Piedra y Marmol a la que creíamos incorporadá a la F.ederacidn 

desde haae algunos meses . Las notici a s de prensa que hemos leLdo recientemen

te , nos hacen dudar del estado en que se encuentre esta Sección. 

Es posible que haya: alguna d.i f1cuJdad en que vayan a trabajar a Ovie 

do algunos compañeros Embaldosad.ores de •1Ia.drid que se d i sponen a hace rlo pre 

vio conocimiento y conformidad de las organ i z,,aciones obrera s de aquella capí 



tal.Prometen tratarlo dentro de pocos dias y darnos cuenta del acuerdo que to 

me la organizac ión n e Albañiles en la que son muc hos los co mpa ñeros que no 

tienen trabajo.Dimos cuenta de esta comunicac ión a l a oc i edad de ~mba l dosa

dores de Madrid por cuya iniciativa se han hecho las gestiones que de j amos re 

ferídas en esta parte de la sesión . 

CONFLICTO . ntre la organización de Fontaneros de Madrid y elSindi ca

to fotalúrgico de esta misma era.pi tal, se ha producido un incidente desagrailha

ble que ha dado lugar a unahuelga parcia l en un obra ,Mot i va -esta cuestión , el 

derecho que aducen las dos organizaciones a que sus rep~e~tivos federados tra 

bajen determinada unidad de obra.Con este motivo.hemos celebrado algunas con 

ferencías teléfónicas con los compañeros de la Federación Nacional a que nos 

referimos y la Federación Local de la E~ificación.No ha sido posible llegar 

a la entrevista que nos proponiamos con el fin de buscar solución al inciden 

te y en consecuencia.se ha contestado la carta dirigida ,ar la Federación 

Local.manirestando nuestra actuación y dando cuenta del resultado negativo 

de las gestiones que se iniciaron.No dar~mos paso tan importante como el de 

llevar el asunto a la Unión General de Trabajadores,porque estamos segnros d 

de que se nos preguntaría cuales fueron los frutos de nuestra intervención . 

Se ha tomado el acuerdo de cambiar impresiones con el Secretario de la Fede

ración Local de tfadrid y ajustar nuestra conducta en este caso a lo que es

tos compañeros entiendan ser mas conveniente. 

Entre las organizaciones obreras de Salamanca y la Agrupacion S'ocia 

lista de la misma localidad,se han planteado difi~u:+tades de alguna importan 

cia al tiempo de hacer las candidatu:bas de concejales para las elecciones que 

se han de celebrar en breve.Nuestro criterio,es contrario a que las organiza 

cienes sindicales presenten candidatos donde los hay con signi icación socia 

lista.Al dar cuenta de esta cominicación , vimos que en vez de contsta2 a la 

Sociedad de Obreros en Mosaicroa , lo hemos hecho a la Federación ~ro vincial .Se 

mandará una carta explicando lo ocurrido a la organización interesada y mante 

niendo el punto de vista que sostenemos en la primera de nuestras comunicacio 

nes ofiaiales con este motivo . 

JUMILLA Y YECT..iA . Los sucesos acaecidos recientemente en Jumilla y Ye 

cla , pueden consideraese como respuesta adecuada a las provocaciones de l os 

elementos reaccionarios que no cesan en sus provocaciones contra el r ég i men 

consolidado el l6 1de Febrero de este año . Los resultados no puéden ser ma s la 



men tables,por cuarrto han muerto tres o cuatro personas y fueron incendiados 

algunos edi f i c ios.Los hechos no tuvieron desde luego,la i mportancia y grave

dad que algui en trató de concederles con intenc ión de desac r edi t a rre l r i g i men 

politice esta~lecido en nuestro país por voluntad manifi esta de l a mayor par 

te de los ciudadanos . ~e ha contestado las comuni caciones de estas dos ent i da 

des federadas ,haciendo constar nuest ro sentimiento por l os hechos l uctuosos 

de que nos informan anbas organizaciones . 

La organización de Albañiles de 1fahón,pide la intervención de esta 

~jecutiva para que se resuelva pronto y en justicia un asunto que tienen plan 

teado ante el Delegado 2rovincial de Trabajo de Baleares . Nos hemos dirigido a 

la organización de Albañiles de Palma de Ma.llorca,haciendo este encargo en 

nombre de los compañeros que nos escriben con ese solo objeto. 

Notiaias muy recientes y de fuente tñn digna de nuestra confianza co 

mola Federación Provincial de la ~dificación de Asturias,nos haaensaber 

que ha terminado la huelga general planteada en Oviedo en petición de aigu

nas reivindicaciones que ya motivaron otros conflictos parecidos entre los 

camradas de nuestra Industria . El resultado de este guelga ,constituye un triun 

fo muy importante para la organización pues se restable~e la jornada de cuaren 

ta y cuatro horas que los patronos vinieron vulnerando desde el movimiento 

revolucionario de 1934.se reconcen las horas extraordinarias trabajadas con 

ese motivo,se repone a los despedidos por represalia y se concede a la organi 

zación la personalidad indispensable para entender en todos los incidentes q 

que se planteen con estos mismo motivos . Ka i ntervenido en la solución de este 

conflicto , un representante autorizado del ' inisterio de Trabajo ,La Comisión 

Ejecutiva . registara con satisracción estas noticias que const i jruyen un exito 

de nuestras organizaciones en el primer momento de recobrar l a libertad que 

representa el cambio de situación política que estamos presenciarlda . 

Kay en las comunicaciones de los compañeros de Asturias algunas otras 

cosas de menor interéa,respecto de las cuales la 'jecutiva no pasa de toma r 

conocimiento . 

El asunto que se nos planteó por una persona amiga y en el que se en

contraban interesados algunos compañeros de la organización de Ázule jeros de 

Castell6n . se resuelve por l a organi zación manteniendo sus puntos de vis t a que 

consisten en que no entre al tra ba jo el ant i guo asoc i ado de que se nos ha bla

ba por l a persona que nos ha pl antada o l a cues t ión.De j amos este asunto al buen 



juicrio de la Snciedade i n teresada.La Federación no puede interven ir en asun 

tos que son peculia res del funcionami ento <Le las juntas directivas de cada ~o 

ciedad local. 

e trabaja activamente en Murcia por los compañeros Pintores . en la cons 

titución de un organismo local de Industria para l o que se encuentra un ambien 

te favorable entre los elementos de la EQificación . Por nuestra parte , esperamos 

lo que resuelvan aquellos camradasa con caracter definitivo y no daremos de 

baja a la organización que nos escribe,mientras no estemos ciertos de que se 

haya constituida la nueva organización de Industria . No es posible manrales la 

cantidad de bases de trabajo que solicitan , porque ahora andamos muy escasos d 

de esos impresos pues estando caducadas casi todas las condiciones vigentes , 

las ~ociedades de Madrid se disponen a hacer nuevos proyectos.Tratan tambien 

de las diferencias que tienen planteadas con las organizaciones que tienen 

su domicilio en otro rrentro obrero de la misma capital;pero como ninguna de 

esas Secciones pertenece a la Federación ttacional,nada podemos hacer en senti

do de que modifiquen la posición en Que se hayan colocado, 

rrontestando la parte de la carta en que tratan los compañeros Pinto 

res de Jerez de la Frontera,de asunto tan inter esante como la fusión entre 

organizaciones de distinta orientación,se les dice que si se trata de los 

e lementos comunistas,en nuestras publicaciones se encuentran las condiciones 

en que ha de hacerse esa fusión y si estamos ante un caso local de fusión con 

los sindicalistas,deben plante~~ el asunto a la Unión General de Trabajadores 

para que esta sea quien señale la orientación que deben seguir todas nuestras 

secciones feclerad.as.lfo nos paree en justas las apreciaciones que formulan es

tos mismos compañeros,en punto a nuestro abandono respecto de la organización 

que representan puea hemos contestado todas sus cartas como es deber hacerlo 

siempre que se nos escribe por organizaciones d.e la Federaci6n. 

e ha recibido una impresión general de lo que dicen las organizacio 

nes que contestaron nuestra Circular sobre crisis de trabajo.La mayor parte 

de estas cartas,hablan de proyectos de obras públicas para los cuales necesi 

tan el apoyo del Gobierno y la colaboración de los organismos nacionales . 9e 

piden los informes maa concretos que se precisan para esta clase de gestiones 

y en cada caso se hace lo que está al alcance de la Ejecutiva. 

S·e levanta la sesión y se extiende la presente acta que como Secreta 

rio certificci) . 



acta de la sesión ordinaria celebrada por la ,omisión ~jecutiva de 

la ~ede~ación Nacional de la ~dificación,el once de Abril de mil novecientos 

treinta Y seis/Preside el compañero Gonzalez y han asistido todos los camar 

radas que integran este organismo. 

ING~ESOS.Solici~aon el ingreso y reingreso varias organizaciones 

de oficio cuya enumeración es la sigui ente :Ramo de ~onstrucción de Coreecho 

usa •. lbañiles de Villarrobledo, lbañiles de Onda.Cerámicos de San Juan de 

Aznalfarache , )indica to de la .udificación de furcia , lbañiles de Los Valles . 

Jindicato de Obreros de Cemento de Vallcrarca (Sitges) ,Carpinteros de Valde

peñas.Albañiles de lmoradí . Canteros de Pozoblanco. lbañiles de Logrosány 

lbañiles de .Nndujar . De todos estos ingresos,se ha dado cuenta oportunamente 

a la lTnión Genera]. Q e .rrabajadores. 

BAJAS . Causa baja por disulución el índicato de Eintores de · urcia 

y la organización del mismo oficio de Vitoria , por esta misma causa .La primer 

ra.se i ncorpora al indicato de la ~di~icación constituido recientemente, 

CONFLrr.ro D= JJAT~ALURGrros . e han reMitido varias comunicaciones a 

la Federación Uacional idero - Me talúrgica y al Sindicato de Hadrid Ele la 

misma Industria interesando una pronta soluc ión del conflicto planteado en 

tre las organizaciones de Calefactore$ y Fontaneros por cuestiones de compet 

tencia en materia de ejecución de determinados trabajos profesionales .Las 

noticias extraoficiales que tenemos.indican que se ha llegado a una solución 

sin necesidad de que llegaran a intervenir los organismos nacionales como se 

había previsto desde hace algunos dias . La Ejecutiva registra con satisfacoi

ón estos informes aunque todavía no se han con irmado oficialmente por las 

organizaciones interesadas . 

La Federación Local de la ~ificación de !adrid ,contesta una carta 

que se le ha dirigido preguntando por la situación actual de la Sociedad de 

Obreros en Piedra y ,larmal . Rasta ahora ,no tienen conocimiento de lo que haya 

resuelto esta organización en punto al asunto que motiva nuestra pregunta . 

Tratan en la misma carta de algo que ha merecido atención especial de 

parte de · la ~jecutíva pues segun referencias que tiene la Federac ión Local . 

la 3ociedaQ de ~mbaldosadores viene utilizando cupones de la Unión para el 

cobro de las cuotas de sus asociados . Nos hemos dirigido inr.iediatamente a 

la Sociedad a que 3e refiere esta carta , preguntando lo que haya de cierto en 

los informes que tiene la Ejecutiva de la FederaC"iÓn Local . 

Jl1UTA ADMUHST'lt.A.TIVA .La Junta Administrativa de la Casa del Pueblo 



de adrid,contesta nuestra carta an terior manifestando ~ue no le es posible 

ac ced.er a la petición que forr.nwlamos en sentido favorab le a una tar i a e spec 

cial por los dias que hayamos de ocupar el alón Teatro con motivo el Congr 

so ordinario de nuestra Federación iacional . e a uerda que los ompañeros 

Presidente ,Tesorero y Juan ntonío Torbellino ,visiten en nuestra representa 

ción a la Junta Administrativa , para ver si es posi le evitar que el Congreso 

se celebre fuera de la Casa del Pueblo de adrid .Del re,ultado de sus gestio 

nes informarán estos compañeras en una reunión posterior . 

DERITO . Recuerdan los compañero3 Tesorero y Secre ario , que hay varios 

cama radas a quienes se ha adelantado pequeñas ~antidades para aternciones urgen 

tes de caracter particular y que a pesar del tiempo transcurrido,no se han 

encontrado todavía en condiciones de devolver estos anticipos.Se les ha auto 

rizad.o para escribir a cada uno de estos compañeros,recordando su situac ión 

y haciendo notar la neces i ada da que termine pronto,antes de que se celebre 

el Congreso convo"c-ado para el 22 de Junio de este mismo año . 

1 compañero icolda Gonaalez,ha prometido que la cantidad antici

pada a la Fundación Pablo Iglesias será devuelta uno de los dias de la semana 

entrante .La Ejecutiva se da por enterada,ya que es de todos sus componentes 

conocida la situación en que nos encontramos a este respecto. 

C~ntes tando a nuestra carta relacionada con la situación en que se 

encuentra con la Federación Local de Jadrid ,díce la Sociedad de Obreros en~ 

piedra y armol que ha reingresado en las condiciones establecidas por el Go 

mité Central a partir de Abril de 1936.Cuando se ha escrito esta carta,es se 

guro que la Federacid'n de Madrid no tuviera conocimiento exacta de la situa

ción de la ~ociedad de que tratamos. 

VILLAR~OBLEDO. e han cambiado varias cftrtas con la Sociedad de Alba 

ñiles de Villarrobledo que es una de las que se encuentran en situación un t 

tanto irregular en el pago de sus cuotas a la Federación Nac-ional. 1 princi 

pio de estas comuni caciones ,no paree ia la orga.ni zación de que tratamos muy s 

segura de que hubiera de responder de las cuotas correspondientes a los tri 

mestres vencidos después de la huelga general de Octubre.Pero nuestras obser 

vaciones han debido hacerle cambiar de criterio por cuanto ya tenemos noticias 

de que están dispuesta a pagar el importe de los trimestres a que nos referi 

mos . La ~jecutiva ve con satisfacción la conducta de esta ociedad que es una 

f1/Jf) de las que mas han sufrido durante la represi6n consiguiente al movimiento 

1tiji; revolucionario e.le que tratamos . 

22f/ 



n situación i r egular de nuestras relaciones,nos encontramos t ambien 00n 

l a 3oc i edad d e Of i c ios farios de Barruelo de donde se han pedido un buen n'dme 

ro de carnets de la Unión General de Trabajadores y cupones tan so lo para tres 

o cuatro compañeros . En estas condiciones ,no ha sido posible a ender su pedi do 

pues la Federación está obl i gada a cotizar como disponen l os Estatutos de l a 

Unión General ,y no es posibl e prescindi r d e estas d i spos i ciones en benefici o 

de una organizaci6n . Ran explicado su actitud ,diciendo que recaudan por meses 

Y con un cupon tienen bastante para cada periodo de treinta dias . Por nuestra 

parte,hemos insistido en l a necesidad de cumplir extrictamente lo que dispo

nen los ~statutos . 

REP"qE JATJIA e; . Conadidos los términos de un edicto aparecido en la Gace 

ta del cinco del corriente en relación con los compa 1teros despedidos por Empre 

sas que tienen trabajos en varias provine ias: y su domicilio social en Madrid. 

se ha enviado a todas nuestras organizaciones una Circular diciendo cuando 

termina el plazo legal para la presentación de reclamaciones ante la 0omisi6n 

nacional de que tratamos . 

BILBAO . Se ha recibido una carta del~indicato de Vizcaya,en la que se 

piden quinientos Carnets de la Uni6n General de Trabajadores y tratan de otro 

asunto que puede adquirir par~icular importancia sindical . Entre los tra~:1aja

dores de algunas obras y de Qimtintas tendencias,se establecido una --orriente 

de aproximación que les permite aparecer unanímes en defensa de la jornada de 

cuarenta y cuatro horas que no disfrutan todavía . Se ha hablado con el Director 

General de Trabajo de quien hemos sa~ido que el Gobierno se dispone a estudiar 

y resolver este problema en el sentido que deeamos . Pero no puede dictar una 

disposición de caracter especial para Vixcaya en a ~ención a que tiene presen 

te la situación de todo el pais,en este y otros muchos aspectos del mismo 

caracter social del que nos ocupa . e les ha contestado a nuestros compañeros 

haciendo constar el deseo de que tengan la calma necesaria para esperar el 

tiempo preciso a la solución definitiva de este QS:Unto . 

~LGA ~N R~R~NCIA . Por haber surgido dudas respecto de .si los patronos 

tienen derecho a tomar una perte del personal sin ir a la Bolsa de trabajo , 

se han producida peqeueñas di.erencias entre nuestros co~pañeros y la clase 

patronal de Herencia .Nos dicen que hanueclarado la guelga y piden opinión so 

bre el alacnce de l o legislado en materia de Oficinas de Golocaci6n. Je les man 

d6 una Ley adem~a de hacerl es l as recomendaciones pertinentes en cuantos ca 



sos iguales de huelga se nos plantean sin previo conocimiento de la ~jecutiva 

como disponen los Estaiutos de la b'ederación l::d.onal . Tambien se les ruega no 

dejen de informarnos con la frecuencia necesaria en estas circunstancias so

bre la marcha del movimiento y las condiciones en que se ha resuelto si es 

posible que pronto tenga fin el conflicto de que se nos inforMa. 

!ANZANAR~S.Por solidaridad con los compañeros ,ampesinos,tiene anuncia 

da una huelga la organización de Albañiles de tanzanares.Da cuenta de su de

cisión a la Comisión ijecutiva porque piesa que si triun an los compañeros 

a quienes tratan de ayudar ellos,los Albañiles,han de considerarse tambien 

beneficiados en atención a las obras que deben hacer los propiemarios en las 

fincas donde se consideran necesarias.La Ejecutiva se manifiesta de acuerdo 

con el espiritu que informa la contestación del Sec~etario,contrario a que 

las organizaciones federadas declaren huelgas por solidaridad sin que la 

misma Ejecutiva lo haya dispue to como dicen los ~statutos.Se les pregunta si 

esta decisión de los caMaradas que nos escriben,responde a un llama~iento 

de la organización de Campesinos de t~nzanares,de su Federación a ional o 

de la Unión Gene~al de Trabajadores .Si lasco as hubieran ocurrido como se 

preve en el tereer lugar de estos supuestos,por nuestra parte nada habria 

que oponer. 

PONTE 9ILLEDA.Tanrbien en esta organización se ha suscitado la necesi 

dad de declarar una huelga en las obras del ferrocarril porque tres o cuatro 

compañeros han sido injustamentedespedidos del trabajo.Se les dice a estos 

camaradas de la organización interesada,gue los a~· ntos iguales al que ahoHa 

motiva el movimiento de que nos hablan ,pueden resolver con la intervención 

de los Jurados Mixtos .Dec larar una huelga por un despido en las condiciones 

que se nos ofrece el caso que motiva estas lineas,puede prestarse a consider~ 

cienes distintas a las que esgrimen los camaradas de Ponte Silleda en su car 

ta relacionada con este asunto, 

LINARES.Para hacer frente a la situación de paro forxoso en que se 

encuentran muchas camaradas de Linares,piensan los compañeros Peones hacer 

una ex:posici6n ante las autoridades en la que riguran asuntos con cuya solu

ción no habrian de adelantar un paso en la soluci6n del problema gue tienen 

planteado.En ninguno de los puntos que nos dan a conocer,se habla de cosas 

que tengan por objeto aminorar la crisis en los oficios de la ~dificación que 

es el motivo de nuestro llamamiento a las organizaciones federadas.Tampoco 



estamos conformes en que sean los Comit~s de Parados los que lleven la direc 

ción de e stos trabajos porque a nuestro juicio ~la organiz.ación tiene persona 

Lidad sufi ciente pera ab or dar la snlcnón d e to dos lo s problema s genera l es que 

necesiten de la atenc ión de los trabajadores.Habiendo en a qu ella poblac ión ca 

maradas socialistas en el lluni cip i o , es re coMenda l e que e l es tudio de l a cr i s is 

se haga de acuerdo con ellos. 

LUGO.La tederaci ón Provi ncial de l a ~di i cación de Lugo. se ocupa en s u 

carta de asunto tan importante como l ajj ornada de cuarent a y cua t r o hora s s e 

manales . Cree que debemos plante~r este probl ema a la cons i derac i ón inMediata 

del Gobierno y proceder a una huelga de caracter nacional para conseguir esa 

rnejora . Rabla tambien de las agresiones de que estpan siendo objeto nuestras 

organizaciones . en las personas de algunos camardas de J i gnificación corno ha 

ocurrido recientemente a l President e de l a So~iedad de Albañiles por parte de 

los elementos sindicalistas . No le parece ma l a la Comisi ón ijecrut i va que la 

Federación propugne por la jornada de cuarenta y cuatro horas pues son conocí 

das de todos nosotros las aspiraciones ~e la clase obrera en punto a cuestión 

tan importante como la que tratan nuestros camaradas de Lugo . Pero habiendo de 

ser cosa que resuelva el Parlamento ,no nos parece oportuno plante~r preciptáta 

damente vel asunto a la consideración del Gohierno , cuando todavia no se ha cons 

tituido la Gárnarao de Diputados.La aspiración a que se refieren nuestros com 

pañeros no figura en el Programa del Frente Popular lo que debilita nuestra 

posición si hemos de plantearla inmediatamente . Termina nuestra contestación 

lamentando el atentado de que ha sido onjeto el camarada de quien nos hablan 

y se les recomiendan no contraer ningun compromiso durable con elementos a 

quienes s i empre vimos ale~ados de las ideas de la Unión General ne Trabajado 

res de nuestro pais . 

A la consulta que formulan los compañeros Al bañiles de Tortosa~en 

relación con las Bases de T~abajo que piesan presentar a sus patronos,se les 

ha dicho que ,a nuestro juicio , deben estudiarl as pero dejar su presentaci ón an

te el Jurado, para cuando se reincopporen a estos organismos los representantes 

de-nuestras organizaciones . Hacer cosa distinta como pueden suponer los camarada 

de Tortosa , es exDonerse a hacer unas Bases de frabajo en malas condiciones pa

ra qui enes han de aplicarlas en l as obras . 

3e rec omi enda a lo s camaradas de Vitoria que en l a designación de 

cantidatos a Gonce j a l es'. sigan l a conducta de prudencia que i Mpone la existenc i a 



d.e una - grupac ión "'o ci alista a la q_ue d.ebe corre sp ond.er todo lo relaciona d.o 

con las c ont ieftda s politices locales o nacionales , 7 n toda s partes es convenien 

te q_ue los trabajadores luchemos uníd.os ; pero en una poblac ión tan cast i gada por 

los reaccionarios . esa convenien~ia se convierte ~n neces i dad inexcusable para 

los compañeros q_ue tengan un mediano concepto de sus i ntereses d.e explotad.os . 

lli en tras no se norrnal ice la situación d.e los Jura os Mixt os d.e Tra a 

jo , no es posible resolver la situación en q_ue se encuentran nuestros compañe 

ros de Granada en orden al acoplamiento de personal q_ue otiva su comunicac i ón 

de estos dias . ~esean que todos los representantes o reros sean de la capital 

por las ventajas que ofrece esta situación en cuanto a los gastos de despla 

zamiento para los com¡:añeros de los pueblos . Pero esto ha dado lugar a situa 

ciones en aquellos puntos donde hay mas ~ociedades obreras que número de pla 

zas a cubrir en los urados a que nos referimos . 

Los asuntos que mot·van una carta de la organización de ~eones de 

Orense,corresponden en su tratamien~o a las autoridad.es gu ernativas o del 

Ministerio de Trabajo.~l seeund.o ha de resolverse en la Co~isión Nan ional d.on 

de tenemos representac ión,y pueden estar seguros de que haremos lo posible 

para que los derechos de los compañeros que reclaman por perjuicios sufridos 

con ocasión de represalias,serán atendidos como corresponde a una representa 

ción obrera consciente del cumplimiento de sus deberes. 

P~OP G TDA .Las organizaciones de Pamptona,se disponen a dar un acto 

' ' d.e propaganda el domingo 19 del corriente.Quieren que la ~ederación L•acional 

les mande a un compañero que sostenga posición favorable al frente unico de 

los trabajadores . Alud.en a los camaradas Largo Caballero y ~clrrrundo nominguez 

y como la Ejectiva no tienex facultades nara disponer de ninguno de los cama 

radas de quienes se nos habla,se les ha contestado diciendo que se dirijan 

a cual~uiera de ellos o a los dos si la estiman conveniente . iempre ha sido 

costumbre de esta ~jecutiva mandar a quien le hap parecido para las reuniones 

de propaganda;pero en estas circunstancias,no puede proceder con la misma 

libertad de movimientos . 

Los Comités de Parad.os que piensan poner en movimiento los conpañe 

r ros Albafiiles de Ciudad tteal para seguir actuando en pro de la solución de 

la crisis de traba jo ,no son el mejor eler1ento or6anico para esta clase de ac 

M~b tividades.Conocido es el criterio de la ,o~isiónEjecutiva a este respecto, 

7g~1 por cuanto se ha expuesto en esta misma reunión con moti~o de otra carta . ,e 

'l.31 



i ebraron Un acto de propaganda que ha cons ~ituid.o un triunfo por la asisten 

cia de compaiíeros prese:ntes, de lo que toma buena nota la Comisión ~jecutiva 

que conoce las dificultades de otras veces en esta cals e de reuni ones en ¡a 

capital de que nos ocu.pamos . 

INTERr IONAL . La ederación nter nac i onal de la ~di ficaci ón , remite 

· l a convocatoria de la Con erencia ordi naria que ha de celebrarse en Londres 

a mediados de Julio ~roximo.Dadas las circunstancias en que nos encontramos 

respecto de nuestro Congreso ord.inario , se les ha coMunicadm qñe., estando con 

fo mes en asistir ,no es posible dar los nombres de los compañeros que hayan 

de tepresentanrnos en esa reunión . 

e convoca una Conferencia preparatoria de la posición en que hayan 

de colocarse las representantes obreros en la Conferencia Internacional de 

Trabajo que ha de celebrarse tambien este verano y en la que ha de tratrse 

asunto de tanto interés para los trabajadores de la 'dificación , como la jor 

nada de cuarenta horas semanales . Invitan a esta Federación a mandar un repre 

sentante y la ~j ecutiva ha designado al compañero Secreta'i.o.Se dará cuenta 

d.e nuestro acuerdo a los compañeros de la Federación Nac ional de la ~orad.era , 

teniendo en cuenta las indicaciones que nos han hecho en relación con esta 

reunión de caracter internacional . 

La Unión General de Trabajad.ores,por enea go de la 3ind.ical ,nos 

informa de la reunión de esta Conferencia que debe cele rarse en Paris el n 

nueve de mayo proximo.~e le contesta dando cuenta de nuestra resolución . 

Tambien se nos dirige la Comisión Ejecutiva de la Uni6n General , 

invitando a esta Federación al nombramiento de uno o varios representantes 

que asistan al Congreso de la indical que debe cele r ars e en Londres a medí a 

dos de Julio de este mismo año . No es posible contestar concretamente a esta 

propuesta,porque el Congreso d.e nuestra Federación puade tomar decisiones 

que invalidaran nuestros acuErllOs de tomarse en este momento . 

A los compañeros de la ociedad de Carpinteros de Talavera , que p 

plantean la misma cuestión que ya conoce~os de otras organizaciones donde son 

diriciles las circunstancias para el abono de las cuotas atrasadas , se le ha. 

contestado o reciendo la mi sma fórmula de soluc i ón que nos es conoc i da de 

otros muchos casos . No es posibl e d i spensar a las organizac iones de l pago de 

al gunos trimestre s , porque nuestra s i tuac ión económica no es muy favorable,ni 



hay Precrepto reglamentario que nos lo permita.Lo s elementos s ind i a listas 

de Jerez d e la Frontera,han esta blecido apa r entes corrien tes de aproxima-

- ción co n nuestras organ i zaciones l ocales y ~uando trataron de confirmar l os 

acuerdos a q_ue -~ sp i raban , se ha visto la carencia de sinceridad en sus pro

pósitos . 1e han negado a admitir la intervención en un acto de propaganda 

de un camarada de cierta significac i ón en el movimi ento soc i alista español 

lo q_ue ha puesto de manifiesto auales eran las intenciones que les animaban . 

Hemos contestado a estos compañeros advi rtiendo de lo conveniente que es 

suspender ciertas gestiones en tanto no se hagan con la efiacia debida _por 

los organismos nacionales -autorizados para ello . 

La jornada de cuarenta y cuatro horas q_ue vienen ·d isfrutando va

rios oficios en distintas poblaciones de nuestro país ,no es todvia legal 

para todos los trabajadores como sin duad pensaron los aamaradas de la So

ciedad de Albañiles · de Jaén al escribirnos una carta q_ue se nos dirige con 

ese solo motivo. 

Nos dirigimos al Ministerio de Trabajo,11.amando su atención sobre 

el problema que puede plantearse en la Fábrica de Cementos de Villaluenga 

si no se empieza a exportar el material q_ue se viene produciendo sin la me

nor dificultad . Los compañeras que nos han ·informado de esta situación,sos 

pechan q_ue estamos delante de una ofensiva contra el régimen republicano 

y a este fin se nos ha dicho por el mismo Ministro de Trabajo,que ya ha die 

tado las disposiciones necesartas para Que termine cra.nto antes la situaci 

ón q_ue tan justamente alaarma a nuestros compañeros a. e a q_uella localidad . 

Otra de nuestras reclamaciones que hemos formulado recientemente 

al mismo ·linisterio ,es la q_ue nos plantearon los compañeros de . .fonorca don 

de se siente la necesidad de que funcione un Jurado Hixto ] enor para evitar 

las dificultades que tiene en la actualidad la tramitación de asuntos en q 

los que han de intervenir esos Juragos . La contestación que hemos recibido 

coincide con nuestro parecer en sentido general;pero hay dificultades de or 

den económico,q_ue impiden al Ministerio proceder de conformidad con estos 

deseos . 

En Tara~ona de la Mancha.se trabaja activamente por nuestros com-

pañeras para reorganizar los sindicatos profesionalea un poco quebrantados 

a causa de la persecución de las autoridades después del movimiento de Oc 

tubre . Pero al parecer . la Guardi~ CiviR sigue procediendo como en l os peo-



res tiempos de reacción con tra al P,uno~ de nuestros compañeros . e 1 s han pe 

d. i do i nrormes conc retos respecto de las persona s d~ ese I nst i tuto r mado, 

para denunciar el caso en debidas cond i ci ones ant e el Ministro d.e lR G ber

!.].ación. 

UNIO:N compañero Vi llaplan.a , como ~elegad.o d.e esta Federación 

en el Comité Ha ional de la Unión Ceneral ele Trabajadores ha in orr ad.o a . . 

la ~jecutiva de la reunión celebrada recientemente por el organismo a que 

nos referimos . Zstuvo presente el camrad.a Se0ratario de la ~indical Interna 

cional ante quien se hizo por el ele la Unión General de Trabajadores una ex 

p~sición del estado en qua se encuentran nuestras organízaciones macionales 

~as importantes . Ira hecho saber cuales son l.os moti vos de que j·a que tienen 

los compañeros de nuestro pais,para con la I nternac ional , por la faltad.e 

~olidarid.ad. material en un momento como e l de Octubre de 1934. Parece que 

estas dificu1tad.es están e:x::plicadas por el agotamiento en que se encontraba 

la 3indical después de lo ocurrido en Austria en F'ebrero de 1934. . El ecre 

tario de la Internacional,ha pronunciado palabras d.e ad.miracion por el ejem 

plo de heroísmo de nuestros compañeros asturianos y d.e todos cuanto han :ii.n

tervenid.o eih el movimiento revolunionario de· aq_Jlel año. 

El compañero Caballero , ha expuesto ante los reunid.os la escasa 

eficacia que tiene para los trabajad.ores del campo,la labor que se viene re 

alizand.o desde el ,inisterio d.e gricultura pues dudad.e que se hayan he

cho tantos asentallll.entos como se dice en comunicaciones oficiales . Ea sosteni 

do que la clse trabajad.ora de .!1.spaña , tiene una noc·ión exacta de cuales son 

sus deberes y sabe bien auales son tambien los objetivos que se propone e,on 

seguir.Tiene la impresión d.e que el Gobierno actual no ha de triunfar . en el 

plan que se le ha trazad.o y ha informad.o de las diferencias que hay entre 

lo que son aspiraciones de los elementos republicanos y las que se han es 

tablecido en nuestro proyecto d.e programa para la contienda electoral . No ve 

mas solución ~ue la d.el triunfo de la clase trabajadora elevacla a funciones 

de Gobierno . La ~jecutiva de esta Federación . se da por enterada y aprueba la 

gestión del compañero Villpplana en esa reunión . 

VTLLALBA . El S ecrerario da cuenta de las visitas recibid.as en estos 

últimos d.ias , entre las cuales figura la de los compañeros de Vi llalba donde 

se ha plantead.o una huelga sin previo aviso y en condiciones que per~iten 

considerarla co~o ilegal . Los motivos que dan para este movimiento, s on i n r ae 



cienes al Contra to de .rabajo que han enumerado ante nosotros con toda clase 

na detalles.Pe ro después ,han venido una segunda Comisión negando vera~idad. 

a la mayor parte de las manifestaciones de l a pr i mera . Por nuestra par t e ~s e 

ha hecho intervenir al ~elegado ¿rov i ncial de ~raba jo que seguraM -nte haya 

enviado una delegación con el i n de buscar arreglo a es t e confl i cto.Pero 

cuando se celebra la sesi ón de .ijecutiva ,no hay l a menor notic i a de que la 

huelga haya terminado ni de las cond i c iones en que se haya resuelto. 

Nos ha visitado una Comisión de la oci edad d.e Obreros en Madera 

d.e Valladolid con objeto de que l e s ayudeMos a resolver en el ,Iinisterio 

un Contrato d.e Trabajo que nuestros compañeros suponí an en periodo de estu 

dio por dicho departaeanto .La verdad es que no se ha remitido el Contrato 

y que ni siquiera hay nada hecho en Valladolid en el sentido que desean 

estos compañeros.No se ha constituido todavía el Jurado que debe interveni r 

en el estudio de esas condiciones de trabajo y al Q es.pedir a los comisiona 

dos~les hemos recomendad.o no acucáa a la huelga en condiciones tan desfavora 

bles como lo harían si no tienen presentes nuestras recomendaciones . 

e ha recibido buen número de cartas de diferentes Secciones don 

de la crisis de trabajo ad.quiera alguna gravedad . ~n cada uno d.e estos cas os 

locales,se han dado las instrucciones mas convenientes a juicio de Secrena 

ría y en mas de una ocasión de las que tenemos en nuestro poder , se han he

cho gestiones directas con los Ministerios de Obras Eúblicas~Instruc~ión y 

~rabaJo po~ lo qu~ 1~t0 ~~ga resolver en al gunas localidades proyectos de 

obras de las que depende la ocupación de muchos compañeros . 

]lo habiendo mas asuntos que tratar ,se levanta las esión extendien 

do la pre sente acta que como 'ecretar io certifico. 

El Presidente .1:ü ecretario , 

~~-,,...A 



eta de la reunión ordinaria celebrada por la Comisión ~jecutiva de 

l a Feder ación Nac i onal de l a ~d i fi ación,el v einte de bril de mil novec ien

tos treinta y se i s . Pres i de e l compañero Gonza l ez y as i s t en l'Iari ano Vil plana 

ntoni o Torbellino,.d.Iltonio ~ernandez y .anastasia de Grac i a . 

n~G1~so Y BA~AS . Ingresan en l a Federaci ón las organ i zac i one s de l ba 

ñiles de at i va y Pintores de ~eón y por ha ber disuelto s egun nues tros i nfor 

mes , causa baja en este organi smo l a ocieda d de lbañi l es de Baños de Va lde~ra 

dos .~e todos estos he crho s , se i nforma a l a Dnión Gene r a l sigui endo las normas 

señaladas por los ~statutos de ambos organismos . 

la misma Unión General , se l e ha remitido una información lo mas com 

ple ta que nos fué posible de los afie ios q_ue integran esta Federación lac io

nal .Este documento se ha remitído .atendiendo ,l o que se nos dice en una Circu 

lar de fecha reciente que manda a las Fed.erac i ónes la Ejecutiva de la Unión 

General de rabajadores . 

La 3ocied.ad. de EMbald.osadores de adrid.,contesta una carta nuestra 

pidiendo explicaciones obre una denuncia que ha formulad.o ante la ~ederación 

Nacional ,la J!;jecuti va de la Local a.. e drid .Dicen los compañeros a auienes 

nos r eferimos,que e, efecto,sus cúpones tienen las iniciales d.e la Unión Gene

ral a la que pertenecieron muchos años y con la que se sienten ligados espiri 

tualmente.No creyeron causar perjuicios al proceder como lo han hecho y del 

contenido de esta comunicación,se ha acorado dar noticia a la jecutiva de la 

Feéi.erad. i6n Local de :i:'adrid . 

Ante la p9si bilidad de que se nos cu.nsul te -por algunas organiz'.aciones 

respecto a la conducta que deben seguir sus representantes en los Jurados 1ix 

tos convocados para uno de estos días por la Gaceta de -~adrid,se ha escrito a 

la Unión General el.e ~rabajadores pidiendo parecer sobre esta nueva situación . 

L1'1:ERIA . e ha recibido una carta aco~pañada de copia de las Bases de 

Trabajo que p~esentan a sus patronos los compañeros Albañiles de Almer!a .Anun 

cían estos co111.pa'ñeros que si dentro de pocos d.ias la patronal no contesta sat 

tisfactoriamente a sus peticiones , se disponen a plantear una huelga general 

en defensa de las Bases de TrabaJo que hemos conocido al mismo tiempo que la 

carta de que tratamos . A juicio de la Comisión ~jecutiva . la posici6n que adop

ta esta ~ociedad , implica de hecho un cambio de tactica respecto del cual no 

teni amos la menor ueferencia anteri or y convi ene se nos di ga cual es s on l a s 

razone s aue les llevan a pr oceder como lo hacen en este caso.En cuanto a los ... 



salarios que se proponen conseguir~nada nos atrevimos a decirles por cua nto 

i gnoramos los que se vienen dis f rut ando en la actualidad en algunas raccion 

nes del trabajo.Fijan alguno s en veinticinco pe se tas~ sin pa r ecernos emasia 

do ,no sabemos los haya i gual es en n i nguna otra de nues t ra s organ i zaciones.Se 

les recomienda examinen l a posi b i l i dad de suspender la huelga ,riientras noso

tros rogamos al i nister io de Trabaj o,s e apresure a apr obar las condicione s 

pendientes de despacho en e l Cons ejo Nacional . 

LORCá. Para dentro de ocho di a s, a part i r del 1 7 de l c orriente ,anuncia 

la hkelga genera l l a organ i zac ión de l bañile s de or~a , si l os patronos y l as 

autoridades no ~ceptan las condiciones de trabajo que le s presentan en noMbre 

de los trabajadores de la idi icación . Píden que la Sociedad intervenga direc 

tamente en todo lo relaciondao con la Oficina de Colocación Obrera y aunque 

en otras ocasiones se les ha conced~do esa facultad no legal ~se les ~uega ha 

gan gestiones cerca de qui en corresponda ,antes de llegar a l movimiento que 

anunmias despues de haberlo hecho a los patronos . Dudamos de que se acepte la 

segunda de las peticiones que formulan estos compañeros pues consiste nada 

menos que en prestar dinero a los propietarios de fincas urbanas para conti 

nuar las obras interrumpidas por falta de ese elemento material.Algo distín 

to nos parece lo que se refiere a procurar que los patronos reboquen las fa 

chadas que lo necesiten a la mayor brevedad posible pues bien sabemos que en 

algunas ocasiones,esta medida sirvió para aminorar en buena parte la crisis 

de trabajd en la 1 dificaaión . Las condiciones en que se encuentra la mayor par 

te de la organización obrera y la frecuencia con que se van declarando movim 

mientas de esta misma naturaleza,nos hace uponer que los compañeros de Lar

ca no podrán ser tan bien atendidos como ellos suponen en el momento que nece 

si ten de la ayuda material de nuestras organizaciones . Por lo que respecta a 

la aplicación del Contrato de Trabajo de Cartagena ,no vemos inconvenientes d 

de caracter sindical y lo que procede es hacer las gestiones necesarias para 

estar ciertos de que es posible hacer lo que esto~ camradas piensan . 

MEDINA . n una carta de suma brevedad en su texto ,nos dicen los canradas 

Carpinéeros que el 22 del corriente . se declara la huelga general de acuerdo 

con un indicato de cuya existencia en fedina no tenemos la menor referenc i a 

anteeio ~ . ~1 motivo de sta guelga.es por los malos tratos que vienen recibien 

do lo s compañeros que trabajan en casa de ~ulio uiz . Pero no se dice en qué 

v-1A.{) consisten estos mal os tra~os ,ni las gestiones que han hecho para reMediarlos. 

1 8 /~ - La Comisi ón ~j errutiva se abstiene de formqr opinión sobre este movinien ~3y 



to,porque con los datos que se nos i acilitan no es posible hacerse una compo 

s ición de lugar aprox ; =ada a la re~11·a..ad de l a s · · a.. ..u.i, ~ o rgan1zac1ones e . ed.ina . e 

les recuerda lo que d i sponen nuestros ~statu t os en .l a parte que rer;ulan la 

hue~ga por solidairdad y que por cierto es cosa muy distinta a la que sed. i s 

ponen a realizar nuestros compañeros de esta 1ección • 

. i..sturias . sigue remitiendo comuni caciones pidiendo elementos de cotiza 

ción lo que hace creer se encuentran las organizaciones en una f&se muy inte 

resante de su desarrollo posterior al movi mi ento de Octubre de 1934 . Pero co 

mo es mucho lo que vienen pidiendo y escasamente giran alguna cantidad insu 

ficiente para cubrir su débito con este organismol la Comisión ~jecutiva con 

sidera conveniente poner un poco de orden en el problema pues es mucho el 

dinero que se tiene comprometido en beneficio de aquellos camarad.as . Zn este 

sentid.o ;se les han hec-ho indicaciones muy recientes y es de suponer que no 

tard.ando ,nos encontremos en buena situación reglamentaria . Por lo que respec 

ta al Congreso qu~ wan a celebrar dentro de pocoas semanas , se acuerda decir 

les que nos satisfaría no llevaran a mal nuestra ausencia de esa reunión 

pues son muchas las _bligac ione s que (stamos obligados a atender con poc os 

elementos y esto nos impone cierta prudencia en la ad.ministrac ión de nuestro 

tiarrpo . 

JlTRADOS NORE~/Las organizaciones de Albaijiles de ~orca y Jaén ,nos 

ruegan gestionemos del inisterio la concesión de dos Jurad.os Mixtos Menores 

uno ancada localid.ad , para eatehd.er los problemas de trabajo que necesariamen 

te se plantean entre patronos y obreros en esta organización social . No estam 

mos en desacuerdo con los deseo de nuestros compañeros de estas dos locali 

dades;pero son tantas las dificultades econ~micas que encuentra el Gobierno 

para ateh d.er estas necesidad.es , que nos parece mejor esperar la reorganización 

de estos servicios para ver de atender las necesidades que nos plantean estas 

y algunas otras organizaciones federadas . ~s posible que de llegar a un aauer 

d.o con los compañeros de Linares , pud.iera resolverse la situación d.esaparecien 

do el Jurado que ahora funciona allí y sustituirle por uno d.e caracter provín 

cial en el que coninicieran todas las organizaciones y patronos que por nece 

sid.ad. hubiera d.e intervenir en esos organismos . 

En los Alcázares , se hacen trabajos por reorganizar a los camaradas 

d.e la ~d.ificación en una Sociedad. llamad.a de O icios Varios . e disp onen a evi 

tar que ingresen los e l ementos d.el ofici o de 1 .. lbañiles , porq_ue algunos s e de-



di can a tr ajar.len tan maJ.. s condiciones cono representa el sis tema de des 

t a jas . No le s f a lta r a 0on moral a es tos comp:i. ñero s para tomar l a s precauciones 

d.e que nos hablan en una de sus car t a s; pero en térmi nos absolut os ,n o es posi

bl e admitir la teor í a d e que en una organ i zación de nuestra Ind.ustria ,n o hayan 

de ingresar elementos c omo l os comp:i.ñeros Al bañi l es . En su segunda carta ,d i ce 

el __organizar d.e la 3ociedad. de Ofi ios Var ios que no s e tra t a de ev i tar el 

ingreso de todos sino d.e una parte cual es l a que CUJ11pl e mal en orden a l a s 

costumbres regul ares del trabajo . Pero esto nos plantea una nueva cuesti ón cual 

es la d.e que habiendo estado en este organismo nac i onal una ociedad. lle .t-1..lbañi 

les y dejado algunas cuotas pendientes de pago cuando fué dada de baja , ha de 

abonar el importe de aquellas cuotas antes de dar ingreso a la nueva JOCiedad 

que trata de solicitarlo . ~n este sentido se ha contstado al compañerox con 

quien venimos cambiando estas comuncaciones . 

Hace muy pocos dias ,nos enteramos de que entre las organizaciones 

de obreros en Cemento de varias poblaciones donde tenemos organización y Ma 

tillas que no pertenece a este organismo, se habia concertado una reunión para 

tratar de asuntos generales como las nuevas condiciones de trabajo y de la 

expuslción del trabajo d e los elementos obreros que ingre saron como esqui ro 

les durante el tiempo que nos separa de la huelga general de 1934 . e ha cele

grado esta reunión en la 3ecretar!a d.e la ~·ederación Nacional donde se ha que 

dado de acuerdo en reunirse nuevamente cuando se conozca el criterio c. e cada 

una de las organizaciones interesad.as en el nuevo Contrato . Todas ~llas nos 

darán a conocer su parecer y luego enviaremos el resultad.o de esta inform· ción 

para el estudio de las respectivas juntas generales . c.n cuanto al ele . pido de 

los e lementos a quienes nos referimos , se d.eja en libertad. a todas las organi 

zaciones para que cad.a una resuelva el problema confoe~e convien e a sus inte

reses locales . e ha reconevindo a la organización de Villaluenga , por la con 

d.ucta observad.a convocando a las organizaciones que nos han visitado sin pre

vio conocimiento d.e la ~ederación Nacional . 

Por lo que respecta a las condiciones genermles en QUe hacen intenc i ón 

de estudiar el funcionamiento del urad.o 1ix:to en sus relaciones con los obre 

ros d.e ciertos oficios ajenos a la producción d.e Cemento , se ha conveni do en 

di rigi rnos al lini sterio de Trabajo, pidiend.o se le aUDorice a ~egis l a r para 

ellos c omo s i se tratara d.e una mas entre las muchas func i ones prop i as d.e la 

fvJ.() explo tación en que traba j en . As í s e ha hecho inmedi atamente 
-:¡ 8 1~ , 

j ';, 



SINDICALISMO. e ha recibid o una cor1unicac ión d.e la o cied.ad. de 
añiles 

de Zaragoza,en la que denuncian nuestros compañeros la mala situación que le 

ha cread.o la Confederación Nacional del Trabajo negando el derecho a tra ajar 

a los compañeros que no llevan documentación de sus or~anizaciones pro esiona 

les.Piden a la ~ed.eración haga gestiones urgentes cerca del ~inisterio de ].a 

Gobernaeión por si con la ayuda de las autoridad.es gubernativas , uera posm

ble que los trabajad.ores de la Unión General se encuentren amparad.os por la 

Ley como Qsiponen las fundamentales d.el ~stadp . Hemos puesto este heco en cono 

cimiento de la Red.acción de El ocialtsta por si considerase oportuno hacer 

algun tra~ajo digno de la gravedad. del problema que tienen plantead.o nuestros 

compañeras de Zaragoza . Tambien hemos hablado con el compañero Gastillo ,Diputa 

do por Zaragoza ,para que hable del asunto con el .Hnistro de la Gobernación 

Y como no tenemos noticias del resultado de sus gestiones,dirigimos una car 

ta al inistro inteesand.o su intervención en el problema a traves de sus 

autoridad.es delegadas. 

n situación .muy parecida se encuentran los compañeros de Barcelona , 

donde tambien la Confederación realiza presiones de caracter violento contra 

los trabajadores que ofrecen alguna resistencia al ingreso en sus ~indicatos . 

Se ha contestado a estos compañeros recomendando la mayor prudencia en sus 

gestiones con objeto de evitar que la 1ucha degenere a terreno de caracter 

desagradable.Desde luego , se les dice que,siempre hemos considerad.o muy desa 

gradble la lucha entre nuestros camarada s y los elementos de la Confederación 

Nacional . 1e da el c aso en estos momentos,aB que actuan de acuerdo con lapa

tronal en unos sitios y con los Partidos de Gobierno en otros.La jecutiva 

lamenta esta situación que viene a completar la re~erencia de Zaragoza en 

tperminos tan claros como dejamos consignado . 

UN s r rm rCATO NACIONAL . os camaradas de la organizaci6n de Obreros 

en Cemento ele Cordoba,haaen trabajos por const ituir un Sindicato Nacional cu 

yo Reglamento nos mandan por si tenemos alguna observación que hacer.Fan de 

signad.o a una Comisión encargad.a de llevar adelante estos trabajos a ci_1.yos 

componentes no., presentan por si tienen ne ce si dad. d.e hacer alguna consulta 

a la Federación acional.Se les ha contestado con urgencia ,rogando suspendan 

los trabajos .de que nos hablan por tratarse de un problema de tal imporian

cia como el que se han plantaeado sin consultar a la Unión General de Traba

'adores que es la unica en condiciones de modi~icar la estructura de la organ 



nización naciona1 con arme aconsejen las circunstancias del momento nacional 

en que vivimos . 0uponemos que nues t ros compañeros de Cor doba hayan desistido 

de su propós ito en cuanto hayan conoc i do nue vament e l a pos i ción de a ~ j ecuti 

va en este asunto . 

La Soci edad de Peo nes de Cacere s, pide en telegrama que nos ha remi

tido ,gestionemos el que se desista del Contrato de Trabajo que t i enen pendien 

te de aprobaci ón por e l l.Hni sterio. ros hemos dirigido a l ::,ubsecretario de l Hi 

nisterio haciendo saber e l dese o de estos compaiieros , por s i le fuera posible 

a tendernos en esta petici 6n . 

Los informes que facilita la ociedad de Albañiles de J anzanares en 

orden a su intervención en la huelga de soli daridad con los compañeros ~ampe 

sinos .no permiten conocer a esta ~jecutiva la actitud de esta ~ociedad en el 

movimiento desarrollado hace pocas semanas·. Se le ruega nos informen con mas 

concreción para ponernas en condiciones de dar cuenta de esta pa~te de nues 

tras gestiones en el momento de rendirla de todas las que venimos realizando . 

Por lo que respecta a la propaganda ,no ve mos la menor di icultad en atender

lo s siempre que nos avisen con algun tiempo para saber la mejor organi~ación 

de nuestro trabajo, 

Con objeto de re producirlas en la .iemoria que . hemos de presentar 

a l Congreso , se ha pedidos a las organjz aciones de Asturias y Canteros de lfa 

drid dos fonografias de los co mpa ñe ros Agustin Rodríguez y P~ffd.os . Ambos docu 

mentes graficos , se encuentran ya en nuestro poder , 

~ara resolver debidamente la situación que se ha cread.o en Cerdo 

bacon la fusión de la Sociedad de Albañiles con otra organización pro esional 

de la Confederación Unitaria , se dice a nuestros camaradas que e s nec esario 

norq¡alizar la cuenta por cuotas que tie nen pendiente desde hace mucho tiempo. 

n cuanto se no rrnal ice esa si tuac i6n , veremos de resol ver e l asu..Yl. to como s e 

viene haciendo en otros casos iguaies que se nos han plantaddo por diferentes 

organizaciones federadas . 

la organización de nuestra Industria Qe Albox , se le recomienda 

se ponga ele acuerdo con las ele Alme.ría , para ver la mejor manera ele aliviar 1 

las condiciones de trabaj o en que se encuentran los comP3- ñeros del of i c io.To 

es a cert ado entablar gestiones con la clase patronal de la localid.ad, porque 

nos parece mas fac il i ns i stir en l a apl ica ,· i6n del Contrato aprobado por el 

/ Jurad o i x:t o ele l a i ficación de Almerí a .Deben non~~g~ ne PCuerelo con l os 

1..-3 b 



compañero." de la .i.:,dificación de la capital. , para que sus gestiones tengan ma 

yores probabilidades de exito en favor de los trabajadores que representan . 

La Soc i edad de Canteros de Macael,P.regunta si la organi zación de 

Obrero s en Pi edra y Marmol de .rJadri d ,ha toMa do a l gun a cue rdo que limite l a co 

locac ión de piedr a en e s t a pl aza.Nos heMos d i r i g i do a l a organ i z:a.ción i nte r e 

sad pa ra con t es tar con l a s eguridad debi da a los compañeros de 1facael. 

1fo es posible atender a los compañeros de Tarazona de l a fan eha en 

la petición que hacen a l a Comisión Ej e cu tiva, porque lo s f ondos d e l a l~ede ra 

ción no estamos en condic ione s de aplicarlos pa ra l a f i nal i dad pl aus i ble que 

estos camaradas nos proponen . e trata de c ontratar una obr a y neces i tan d i ne 

ro para i ntervenir en l a subasta . 

CONG~~SO . Las organizaciones de nues t ra Industr i a en l a provi ncia de 

3an 3ebastián~han celebrado un Congreso con ob jeto de dar existenc i a real a 

la Federación de lndustria que tienen constiti da desde muy poco antes de l mo 

vimiento de Octubre de 193~. Ra representado a l a Nacional el Camarada Antonio 

F'Brnandez.quien ha dado cuenta detallada d e sus gestiones tanto en el Congre 

so como en la reunión de propaganda que se ha celebrado el últino domingo.La 

deliberaci ón del primero ha sido interesante por cuanto los compañeros que 

han intervenido acertaron a situarse en el plano de modestia que imponen las 

circunstancias cuando comienza la existencia de una or;anización como la que 

motiva estas lineas . 1 acto de propaganda ,no ha respondido a los deseos de 

sus organizadores ya que no pasaría de doscientas personas las que acudieron 

a escuchar las palabras de los camaradas que hablaron en nomhre de la organiz 

zación local y de l a l<'ederación de nuestra Industria . e aprueba la gestión 

del compañero 1 esorero . 

La Ajecutiva ha conocido algunas comunicaciones que mandan sociadades 

federadas a las cuales interesa princ:i:i.palmente problema de tanta actual i dad 

como l a crisis de trabajo . En cada uno de los casos locales que se nos plante 

an , s e ha procurado se~undar las gestiones de nuestra organización escrib i endo 

a los Mi n i sterios en demanda de actividad para los exl)edientes que esperan 

solución por muchos de nuestros compañeros . 

r:o habi end..o mas esuntos qu e tratar , se levanta l a sesión extendi en 

do l a pre sente acta que como Secre tar io cer t i f i c o. 

~1 Pres idente • 

.!Y~ef~ 



A~ta de la reunión cele)rad po l a Comisión je utiva e la edera 

ci6n Tacional d e la Edifice. ci6n el ía 6 de !ayo de 1 D6. Preside icolás 

Gonz lez .'/ 1:1 ~:HA"G~n los compa ñeros, furiano Vill' pla n a , Anto n io 1rernández , 

Santiago Garc i'a , Félix 1 ena y Anas t a sia Ce Gra ci a . 

buliui t !::111.0 P l 1"'11"'<-!SO ~'!1 1~ Ferie!' ~16'!1 lrq ... n,n i ~nc fio-

nes, e l bañi l es de Játiva , Ramo d e Construcc ión de Cherta, l bañile s e Al i 

cante , in~i cato le Construcci6n de C6rdoba y Soc i edad de Jfu s a !sta s d e Bar

c ~lona . Los regl am ent os de es t as organi zac i ones están de acuerQo con e l es p í

ritu de los Estatutos naciona l es , y como h n cumplido l os reauisitos necesa

rios en estos ca os , se ha comunicado a la n i 6n General el ingreso de l a s 

organizaciones a Que se hcce referencia . 

Causan b a ja por diferentes motivos las sociedades ~e , lbañiles a e To 

rrente, Córdoba , Ceuta, Fuente la Riguera , Gond.omar , Rornachos, F.rérida , Yi 

grán, Sahagun , San Vicen te de Ca stellet y Torreperogil . También de este acuer

do ha de dars3 cuenta como es costu.m re a la ni6n Generc~l a e Trabc. jadores . 

COR~OBA. - En la prensa del 24 de Abri l pasad o apareció un documento suscrito 

por compañeros ie l Sindicato de Obreros en Cenento , de r, rloba , invitando 

a to d.as l a s organizaciones "i.el mismo o icio a constituir un organismo nacio -

- nal de l & i ndustria del cemento . Informado ek S'ecreta·rio d e e sta situación 

hizo púbkica un& nota llaman Qo la atención Qe l as org2nizaciones QUe pud i e ~an 

estar interesadas en el problema y h ac ien co saber a sus juntas directivas que 

si alguna vez aconsejaran las circunstancias proceder a una recti~icación d e 

nuestros cuadros federativos no podr ía llev&rse a efecto este cambio como n o 

fuese de acuer~o con la Unión Gener, 1 l e Trab q j adores . Se escrib i 6 al Sindi

cato de Córdoba pid ientlo exp}licariones concretas sobre e l partiC'ular y l a con

t estación que henos recibido sintetiza el pensam~e~to de aquellos ~ompafie ro s 

con una eclaración en la que se viene a decir que ellos como tal Sindicato 

no tuvieron par te alguna en l a publ i cid.ad del clocumento que r10tiva nuestras 

observRciones . Dicen qu e se han dirigido al Secreta rio d e la tTnión Genera l i n 

form· ·:o d.e lo ocurrid.o y aunque tienen notiris.s d e que los cor'lisionados rec i

bieron contestación no saben cuales hayan sido los términos en que s e haya 

expre ad.o la Comisión Ejecutiva . 

~1 estado en que dejan este asunto los compañeros ele rórdoba n o pe rmi

t e a l a ,om·sión =jecuti va dar l e por t erminqclo inmediatamente y a este f i n se 

a cuerda dirigir~os nuev ~Mente a los canara1as ~e ,órioba insis t ~enAo en la n e-



cesidai :e que suspendan toda aprobaci6n enc~mi a~a a constituir el organiSMO 

a cion~l a qu se ha ~ re : e encía , sin que pera ésto logren interesarnos gran

de mente a lguna s ele l a s a firmaciones que hacen estos compañeros cuan .o intetan 

c ompa r a r el ca so ie que se tra ta con el del ind ica to Xacional Azuc<r er o. 

Se ha recibid.o conLes t~c idn de l a So c i edad La Un i~a of rec i eL o el lo

ca l e que dispone en l a ca lle t e Bar cel6 en l a centiclad d e 300 Pta s . i arias, 

y en l as c on~i c ione s que hemos pedi do en l a comunicac ión i i r i g i da a su Presi

den t e con e s t e ob je to. ~amb ién ha ('Ontes t ad.o la direc t iva del Círculo So c ialis

ta d.e l Oes t e hacienio saber que po-1 emos l i sponer de .,u loca l por 60 Pta s. d i a 

rias y l a direct i va del Womento Qe las Ar t es contes t a l a petición que hemos 

ormulado ei1 este Mis. _o sentido, seña l ando las (' Onél;i.ciones en que podemos di s

poner d.e l salón que ocupa en l a es.lle ele San Lorenzo . El Te0orero he vi it8d.o 

los locales del Círculo Socialista y de l Fonento ~e las Artes apreciando que e l 

primero , por l o imperfecto de su insta l ación , no reune las condiciones i nd.dís

pensables para celebrar e l congreso . En cuanto Rl segun00 manifesto que ' s 6lo 

hay una pequeña d.ificultad te espacio que ~caso pueda resolverse con la intex

vención lel compañero Mariano Galán a quien a d.e encargars enseguid.a una visi 

ta ese local por si a juicio suyo fuera conveniente utilizarle sabien~o el nú

mero ·.,_ proxim1-1 do de i elegad.os que han de asistir a nuestro congreso . 

Visto el ofrecim~ento que nos hace el com~añero Val encia y el presu

puesto de carpetas y blocks para el ísmo congreso, se h~ acord.ado aceptar una 

en ~orma de bolsa con el fin ele que los compañeros delgados puedan guard.ar en 

su fondo d.ocumentos de d.istinto tamaño ele los que hayan d.e nanejarse en el c on

greso . 

INVITACimT .,;- Leída l a carta que nos remite la Fed.eración I acional de nuestra 

industria , de Félgica . se ha acordado contestar adhiri~ndonos a aquella orga

nizac i ón a la que se hará s8ber las razones que nos impiden manQar una de l ega

ción fraternal como estos compañeros desean . 

La Sociedad de Albañiles , de Jaén , rer1ite uh carta tratand.o d.iferen-

tes asunt os de carácter administrctivo que quederon resueltos sin dificul tad 

por e l compañero Tesorero . Pregunta el criterio que nos merece la idea de cons

tituir una or~'nización provin('ial de industria en la QUe se agruparían tod.as 

l as sociedaie 3 de l a edificac i ón que siguen nuestra ttctica . Fo vemos l a me

nor dificultad. regl amentaría en l ~i constitución ele ese org2nismo ; pero antes 

de l c ongres o n· .ci ona l no n os parece opor t uno emprenler gestiones en es d.irec-

y l a s que creó entr e nues tras secc ion es ele 



aquella provinciá la represi6n desarrollada después el ~ovi iento revoluciona 

rio de 19 4 . 

Esta mismaSociedad pregunta si será posi1ile constituir en ln capital 

un Ju:bado Uixto que ntiena.a en los asuntos de nuestra industria y corno tenemos 

un oryganisrno de esa naturaleztl en Linares, se ha remitido a las or 'nizaciones 

de esta localidad una comunicaci6n planteendo el proble a p~ra si no hubiera in

convenientes a la realizaci6n el plan de los compañeros de Jaén, ped.ir en nom

bre ele aquellas sociedad.es &l .finisterio a. e Traba jo, el desplazat1ier.to a Jaén 

del Jurado oue tiene su residencia en Linares . 

-La Socied.ad de obreros en ce~ento de Villa luenga i~~orma a la Comí t 

si6n jecutiva de que compañeros de Cabañas y Cobejas se iisponen a constituir 

secciones locales con el persona que t~2baja en rquella ftbrica a.e cemento.El 

criterio de esta ociedad es opuesto al plan de trab jo que han concebid.o los 

~ompañeros a quienes a ludan y como dicen que debe de ~aber tenido algunB inter

venci6n el secretariad.o provinciLl de la Tierra, es posible que haya necesidad 

- -d.e plantear el asunto a la Uni6n Generp 1 de Trabajadores. Por lo que r specta 

e,. la Comisié: .1:,j:i,...1itiva:t su 1·..1..t .1.· .. uJ ,:-i.:; fevor"'ole que esta situaci6n se resuel-

va de' acuerdo con el pensar.'.liento de los compañeros de -Villal uenga en evi taci6n 

de que al constituir dos organizaciones nuevas se nos planteara un problema a.e 

e i arta importancia si esto se hi e iese en desacuerdo con los cE..m ·- r" das que -nos 

escriben. Hay una carta de una de las organizaciones que se tr&ta ~e constituir 

y se na tomaio el acuerdo de contesta r en el sentid.o que dejan reflejad.as las 

lí-neas anteriores . 

Durante l as últim2s ser'1anas se han recibid.o distint8s comunicaciones 

del ind.icato de Cemento :ie Toral rt e los Vados. Insisten los compañeros de la 

junta d irec -~ i va en que la organización en cu,vo nonbre se dirigen a la Fed.eraci6n 

:ra.c·onal no puede considerarse co~o si f'uera la rnis~a que en otro tienpo estuvo 

:federada. Piden que a vuelt~ de correo se les diga si ~a~os de alta a l iniica

to de la Zdific&ci6n, pues en ~aso contrario buscarén una Vederaci6n en otra 

c-entral d. on le se les atienda . La Com~si6n jecutivr se mu~stra de acuerdo con 
. 

l a contestaci6n renitiia por el Secretario, a.on~e se Qice que si hubiera a lgÚn 

er~or de interpretacidn en este caso pesaría en f nvo le nuestro parecer, ya que 

de ':.n tes sabenos que el Si .•ii ca to de aquella loc<,lid.ad estaba comp1,lesto en su 

-ynayor:fa por trabe j ,-i dores 'ie la fi:tbric!:! de cernen to y en las comunicac iobes de que 

'r/1/\r) venimos hablan lo no se dice na a que permita asegurar q_ue los trab' jadores de 

Fs / l1 
2:rb aquella 



rfantenemos lo que 'e les Qijo en comunic ciones anteriores creyendo 

interp r etar lo que d isponen los Es t a tu tos , sin que 11-, s me: nifes tac iones finales 

l ogren c onvencernos de que l a Federac ión 12.c iona l g-ya de des is t ir de l c1b.mpli

miento de estos deb~res por contar con u.~a Sociedad m1s en s u seno . 

La Ejecütiva queda enterada de l os tér~i1os en que contesta la Wede 

ración Loc~l ~e [é..d 'id una cart& nuestra en la qua s~ recogió el pens2m i ent o d e 

la ,que recibimos ie la Sociedad 1 e EmbalclosR.dores en orden a la imprensi ón d e los 

cupones para cobrar la s cuotas e loa s a s oci dos . 

UNIOJ" G" í~RAL .- Consul tada l a Comisión Ejecutiva de l a Fnión respecto de la c on

d.uct& que hayan de seguir nuestra secciones en los Jurados Mixtos cu.vos plenos 

aca ande convocarse , se nos li ce que deben abstenerse d.e asistir en tanto entre 

en vigor la Ley votada por las Cortes r,onstituyentes en relación con este probl e . 

ma .. 
De la Misma Uni ón Genera l se ha recibido la circular que dirige a t o-

das las Federaciones nacionales señalanio las normas a que 1eben atenerse lo s 

oradores que intervengan en a ctos de propaganda con eleoentos de la lnión Gene- -

- ral . 

Una organizac ión de r-onstructores de mosáicos, ~e Jaén, solicitó re -

cientem ente su in~reso en la Unión General y poco d espués se recibieron noticias 

según las cuqles esta Sociedad merece a los compañeros de la Gasa del Puebl o la 

consi _e r ac ión de d isidente . La ,jecutiva de la Fnión nos ruega suspenQamos el 

i ngreso d. e la Sor.ie Jad que le tenía pecliio y as í oe h8. hecho por secretaría . 

Se han recibido cartas de var ios Ministerios dando cuenta 1e la si

tuación en que se hallan distintos expedientes que inte~esan a nuestra s organi -

zaciones fe d~r adas . 

La Sociedad l e Albañiles ~e Logrosán , formula una s cu t~s preguntas 

de cuya contestación 1epende que estos compañeros orienten con acierto su tra

--:_ bajo para normalizar el funcionamiento l e 1 Soc ·P.~ad en sus relaciones natu

r ales con autoridades y patronos . e les ha contestado con la ~ayor claridad 

posible y se ofrece la colaboración d e esta Ejecutiva para to~o cuanto necesi -

' ten los compañeros de Logrosán en estos y en los d emás asuntos que alguna vez 

puedan necásitar de nues t ro conocimiento . 

PR0PAG.J A.- A la Sociedad le lbañiles , de León , se le ha clicho que la omi s ión 

Ejecutiva se alegrar í a de poder intervenir directamente en el acto e propagan

da que org:nizan con mot i vo de su aniversar io. Pero han señal ado el 10 de l ca -

c ondic ione s de trabajo en que nos encbn tramos 



ho permiten d.es plaz rs 3 a lo s c o pañeros Tesorero y ec r eta r i o . a Federación 

- Provincia l d e Sa l amanca ha celebrado c ongreso recientemente pa r a exa~ inar va

rios asuntos acordando entre otras co s a s ce l ebrar un -eta de prop ganda c on 

intervenC'iÓn ,_e un camaracla de la Comisi ón ~jecut iva , v por las mismas ~i f i

culta i es e trabrjo a que nos referinos en 2lgunos otros casos no ha s i do po -

- sibla con te tar a esta organ · zación . De Cicc,res también se ha recibiio una car

t ~ .... en la que la '30C'ie c""!-2d. 1 e Albañiles expresr su ,_ eseo d e que interven.o:a en 

un acto 1e prop FJ. gancla e l compañero ecretario . S'e ha contestad.o diciénr1oles que 

no es posible por diferentes razones que ya se han · expuesto en otras cartas pa-

-recidas . A Manzanares se ha contestad.o dicien1o. que por nuestra pc...rte no hay 

3:a menor d.i ~ · cul tad. en que as is t E. al acto e propag~.n ~ a que ti e nen preparad.o , 

el compañero ntonio Fern ~de z . Tratan en la misma comunicación ~e otro asun

tos igualmente interesantes, tal como su intervención en la huelga por solida

ridad. con los caJ!lpesinos durante tlos o tres d.:fas solanente y de la conducta 

que observan los elementos sindicalistas tratan l o de desplazar a nuestros com

pañeros d.e los car~os directivos de a u e 1~s organizaciones . ~n relación con 

este último extremo se harán l as C' Onsiderac iones pertinentes a la oriedad. él.e 

lbañiles, 1.e·uenzanares , con objeto él.e evitar q_ue por err or o descuido logren 

sus propósitos los partid.arios re la Confederación Tac ioúal . 

El Consejo Qe Admi nistraci ón d.e la Casa de l Pueblo de roveld.a se 

disuone a intervenir en l a subasta él.e unas obras que han e realizarse en breve 

en l a carretera ~e Ocaña a licunte . Cuando han inte~ta o intorrnarse gn la Je 

fa tura d.e Obrr s Públicas se les h·· ilicho que el exped.ien te es tq ba en Uad.ríd_ en 

el negociado de Pas os a nivel . Ruegen a la CoMisión ~jecutiva se in~orme de 

l as coniiciones en que pued, hacerse e l estuQiO él.e ese expediente y les demos 

cuenta de l result~do de nuestro trabajo, lo más pronto posible . e ha escrito 

a la Jef· tura él.e P&sos a nivel, roganr_o se nos tiga lo que puede hacerse para 

que nuestros compañeros de Hovelda conozcan el proyecto a que nos referimos , y 

como todavía no se ha ecibiQo co 1 testaci6n volveremos a dirigirnos a la Jefa

tura ~e Pasos a nivel~ insistien o en nuestra petición anter ior . 

La Sociedad del Ramo l e Construcci6n de San Lorenzo, ha tomado el a 

cuerio de pelir a la Ejecutiva que1e sin e _e cto ~l que tomó el omité aci onal 

con referencia a las organizac io1 tes :feéleraci2, s que 2.d.eud.en más éle tres trimes -

tres 1e cotizRnión en el moMento e ce l ebrarse nuestro congreso ordin r io. Op i-

estos COMprñeros que habien1 0 secciones a l~s CUé'les no hq 
siio Posible 



liquidar sus atrasos po~ la rep esión de que han si o objeto ur~nt el tiempo 

de predominio derechista en el Poler. Se acuer a contestar d.ir.ien~o que la Co

misión 'Sj eruti va no tiene :'acul tad.e para suspender el: acuerd.o el Comité J\'"acio 

nal que se ha tomad.o tenien'1 o en cuenta a.e una parte lo que ,:i is ponen los ,sta tu-

tos y e otra la situación económictt d.e este orB"anisl'.!10 nacional J • 

La Sacie ad de Oficios Varios de Puitrago se dirige a nosotros picien

io que la Federación Iar.ional impida a los compañero de la Edificación cons

tituir urn;1 socied.E.d. tle carie ter profesional. Cuanio estos camaradas se han diri -

- gi o a la ~jecutiva no sab!ar:i.os cual era la situación en aquel puelilo y siguien

io la nor"'la esté.blecid..a para t.odos estos casos procurar.ios ayud.ar:'..es en su tra

bajo en la nelida Qe nuestras posibililades. Acaso tengan razón en cuanto ha

elan Qe l número d.e compañeros de cada oficio; pero no po1enos aceptar otra cla-

-sificación sinrlica l que aq_uélla que se deduce d.e las norr,as corrientes entre 

nosotros desde h2ce ya bastan te tiempo. 

Z RhG07.A .- Las organizaciones obreras de Zaragoza nos han informad.o recientemen

te ie lo greve ~e la situación que se les cree. por los elemP.ntos Sind.icalistas 

quienes parecen ~eci~idos a no permitir que se trab je por ningún obrero de la 

edificación que no veya autorizado por su comité . A los poros ~ías de recibir

se esta carta, y después 1.e haber escrito en nombre ti.e la Co111isión ,jecutiva al 

Ministro le la Go· ernación, vino una comisión a quien acompañamos en la visita 

a l Sr . Case res Quiroga . Inforr18.do el :Friris tro de l objeto que nos hizo visitar-

_le prometió hablar de l asunto con el Gobernador Civil ae Zaragoza por si fuera 

posible (lar solución a l conflicto moral planteado entre l8s.~os tenten~ias sin

dicales ele la capi tal él.a Aragón. 

En comunicación recibiQa Qe l compañer o Juan Palomino , nos dice 

que resolverá t an pronto pued~ la situación que tiene penliente deste hace 

tieMpo con el Tesorero de esta Federación . 

~LGAS.- La Sociedad Qe Albañiles , Qe Al111ería , aclara algunos puntos de su 

_carta anterior en la que trataba de reclamaciones que -piensr.n fornular inme

di c- tamente a la clase patrom,l. Sel conteniio de este. car ta se rleduce que 

aquellos co~pañeros han cambiado de parecer si se toMa como antecedente lo 

que nos Qijeron en unr carta ie hace pocos iías . En cu2nto al tiempo que lle

~an pen~iente de solución les baRes d.e trabajo, lar.omisión Wjecutiva no se ha 

olvitlado ; pero no depena.e d.e ~u voluntad que este y los deri.ás asuntos se re -

suelvan rapiiez que to ~o s deseamos . 



A juic io d.e l a Go isión j ecu t iva n o ~s mlV J'.'\ue t e l a posic ión eh u e 

se colocan los c ompa ñeros de ,olmenar Viejo anunc i an 1 0 una hue l Ba gene a l de 

"' -caráct er indefinido porque el pa t r ono seor Navar ro se n i ega e p ar a los com-

pañeros que traba jGn por su cuenta los jorni les correspon~ie11 tes úl : 4 de abril 

último. Como sabemos , el Gobierno dictó una i isposición en la Gaceta a virtud 

de la cual se consi~era como .omingo el día de l - aniversario l e la República , y 

si los compaher os interesa'ios discrepan de est~ apreciaci'ón deben proceder a 

-la lemé nda correspond. iente ante 0 1 J"urado icfixto 1.e la E'ii ficc..ción , de J,arl.rid . 

El comañero Gordo~cillo , del egado regiona l de Castilla la Vieja , man

da una carta fechala con la del 22 del pasado , en l a que se nos ice que por 

en tonves lleva ba n quince d í h s en huelga los carpinteros y alba ñiles de Valla

- dolid . Estos movimientos se ha n iniciado sin co noc imiento de l a Fe~e r a ción Ya 

cion8. l, y cu..:., n1l o menos uno d e ellos» el d e a lbañiles , de a cuerdo con los sin

dicalistas y con el compromiso de no cons entir l a intervención de ningún orga

- n i smo o f i c i a l. Más t ar i e se ha recibi i'lo una carta de la Feder a ción Local de 

- l a Edi f i cac ión d e ar uella cap ita l infor~E n ~o a l a ~jecutiva de que en e~ecto 

son c iertas nues tras notici a s en cuanto a l a decl érac ión d e esta s dos huelgas, 

y que amb&s han terminado r ecien temen te c on esca sos resultad.os pa r a a l bañiles 

y a l gunRs me jora s de considera ción pa r a los compañero s c2rpin te r os . Gran parte 

de l o logrfdo pu~o cons eguirse si la Federac ión hubiera i n terveni• o a tiempo 

como es corr i ente en org~nismos suj e t os a nuestra d i s ciplina. 

Sin nec e siQad de ape l a r a l a huelga, y de acuerdo con e l emen tos de la 

Coní'eder ación nac iona l y Sindica tos de Tra ba j adores Vascos , se ha llegado a con 

- seguir la Jornc,a_,:, a.e cu 1· E::n ta y .r t.a tro hora s semanales , para l o~ 1., urup&fiei:rog de 

-ia edific&ción de l a capita l de Vizcaya. Al terminar l a s nego c i a c i ones se puQo 

observar que los r epr esen t an tes e l a C. N.T . no gozabaú ~e t anta au t oridad co 

mo es preciso pa r a el des empeño de s u misión, sin que esto haya crea•" o inconve 

nien tes de impo r t anc í a , a los efe cto s de termi nar e l con~licto sin e menor que 

br ' nto par a l a organiza ción obr era . 

En Elda,tanbi~n de a cuerdo con los sin , ica lista s, se h& llegado a con

certa r un pa cto a virtud del cua l los pa tronos. se comprometen a emplear con pre 

ferenci a obreros 1 e la lo6alidad y e t 2ñlecer un turno ~e traba jo que permita 

a los parados gP. na r ~l gunos jorn les a l a sem~na. Cus n : o la Comisión Ejecutiva 

se ha enterado de este asunto habían transcurr ido a lguna s semanas después de su 

solución . 



· La So c i edad e Ca rpint eros e Va l :Rdolid se ha d ir i gido a l a Federa

ión • aci ona l pi ~ie ndo solí arid.ad e conÓFica p· ra s ostener a l os co mpañeros hueJ:.. 

_guista s d.e quienes hari l -::aos 21 tra t a r a. e l a c omunica c i ón del c oP1pañero Gordon

cillo . Para que la Ejecutiva nroceda con~orme lo consi1ere oportuno en relación 

con laque piden estos compañe os , es necesario s8be~ con to a urgencia , cual es 

fueron las caus s de la huelga . 

La Fe eración Provincic...l e Sacie ades Obreras e ~rav'- rra pregunta en 

que medida es posible prestar solidaridad a los compañeros de Sagüesa que tie 

rien una huelg& plan teado en el Canal d.e las Bárcenas , a.e cuy s obrss son cotra

tista s los Sres . Grasset y Porto l és . Se les ha contest~~o iiciendo que es cos

t:J:1IT1ure en la Federación orientar en cuanto pue1e al· s or~qnizaciones fe1eradas 

~ue luch~n con l a clas~ patronal . Cuanto se trata de so iedad.es ajenas & la Fe 

d~ración , h8.sta ahora no nos hemos perPütid.o prestar este género de :-, yuda . Si co

nocen l a situa ción del movimi'nto de Sangüesa y creen que podemos hacer algo en 

favor de aquellos compañeros , pueden d ecirlo , en la segurjdad.'de que preved.ere

mos como sa considera de nuestro deber , aunque en otro orden no prestemos la so

liQar idad que sólo es deb ida para las organi~aciones feler&~as . 

De NavGrra , y por noticies de prensa, se ha sa ido que los compañeros de 

nuestra Federación Provincial, de acuerdo con las mismPs orp.aniza ciones que ya 

intervinieron en movimientos pasP.d.os , h[n logra.lo Mej or2 s d.e rel·· tiva importané:t 

para los traba j adores de la Edi~icacíón . El organismo provinci&l adherido a esta 

Federac ión ~e in lustria no nos ha f omunic ado n da antes ni d espués del ~ovímien~ 

- de que tratamos . 

La Federación Provi:i.1ci::.l d. e Guíp"\Ízcoa, escribe a ·la lTaciona l , anuncian-

d.o la huelga si 3n un pll::izo de lie z d. í as no entesta l a el' se patronal en senti

do :f·4vorG.ble a l s. petic i ones que acaba ele ~ormular .para tolos los o icios. de 

la e i icación . ~e ha acusado recibo a est~ c2rta expresanQO el deseo r e ka r,o -

-misión 1:jecutiva de conocer kas peticiones así como kas caus2.s que c·t eterIT1inan a 

estos compañeros a prescind ir de la intervención .de los J-g.rados Mixtos . 

Se han recibido comunicacion~s de varias socierranas eL l as que se trata 

-de aspee tos dis tint·o¡ que adqui~re en cáda localidad el pro blem2. d.el paro f'orozc

so . Desde secretaría se ha tramitado c-on la mayor diligenciq posible todo lo que 

interes a E las organizacione; que escrioen con este motivo , registrando con l a 

s atisfacción natural , que en algún caso , como el a_ e vil,· , es posi 'ble q_ue no t rm 

curra rucho tiempo in que encu~ntre ali vio la crisis le trabajo. 



Ti e Yecla , y rela iona o con este a sunto , s e h ce entenc.:.er la ,ami-

- si.ó:.i Ejecutiva que ést6. no ha presta o a s u proble 1a de pctro orzoso la c t en

ción que a juicio de tolos merece el estado de miserit en que se encuentran 

aquellos compañeros . En nuest a contestación se les ha icho que ~1 unos e Ma -

- r adas de la Comisión ~jecutiva saben cual potía ser el remedio a la risis de 

que se quejan con t~nta razón . in embargo, no debe os ignorar que en muchas 

ocasiones la f a lta de medios económi os impide1 a Ayuntamientos y sociedades 

obreras, poner en pr~ctica los planes ancsminRdos a remediar el paro forzoso . 

Nos parece que los canaran..as 'e Yeck8 no han sir'lo en esta ocasión t Bn justos 

coqo debieran con la r:o .. isión ·,jecutiv2 . 

El JecretPrio ha i n or -~º con l & extensión necesaria de la nueva si 

tuación que se plantea en secretaría, QOnie por ~altR material de tiempo algu

nos asuntos se despRchan con demoras incompatibles con l as necesidades de mu

chas ~e nuestras organizaciones. Atendiendo a esta situación se ha llaMado nue 

vÁmente a la compañera Concepción Sánchez quien hasta ahora no puede prestar

nos su colahoración, sino por las mañanas . Pero, como lejos de mejorar la si

tuación, es casi seguro que· aumente el trabajo, se autoriza a los compañeros 

Tesorero y Secretario, para que vean la mejor manera de encontrar una solución 

r cional. 

Adoptado el acuerdo de asistir a la Conferen~ia de carácter i nternacio

n,:1.l que convoca la Fed.eracicfo Sin1.ici:ü con motivo de igurar en el orien del 

dí a de la próxiMa Gonferencia del Trabajo, sunto de tanto interés para JLa cla -

se obrera, cono la jornaia e cur renta horas, se ha ratificado nuestra deci -

sión anterior y el Secretario realizará el vi a je de acuerdo con algunos cam¡,>ra

- d s representantes 1e Federaciones e industria a quienes se ha confiado la 

misma misión por las organizaciones nacionales respectivas . 

Y no habiendo más asuntos ~e que tratar, se levanta la sesión que, co

mo Secretario, certifico. 

--



Aota de l a sesidn celebrada por la Comisidn EJeoutiwa el d!a 

_11 de Mayo de 1936. Preside Nicolds Gonzilez y a sisteh Mariano Villaplana,An

toni o Fern~dez, Santiago ~ar e!a, Fdl i x Mena y Anastasio de Gracia. 

_ INGRESOS Y BAJAS.- Solicitan el ingreso en la Federacidn l.i~s organizaciones d.e 

O'fioios Varios de los Alc~zares, Edificacidn de 'rarancdn, Oficios Varios de Pa

piol, Kclificacidn de Buitrago, Cerdmioos de Alicante, Albañiles de foledo,Car

pinteros de Almer!a, Albañiles de Infantes, Sociedad. Obrera de Prad- Lal!n, Alba

ñiles de Oliva, Oficios Varios de Co!n. 

~odas estas peticiones se encuentran eonformes con lo establecido en 

los Estatutos y acuerdos de cromisidn .Ejecutiva lo que permite comuniear nuestro 

~ouerdo a la Comisidn Ejecutiva de la Unidn Genera1 de ~abajadores. 

Conocida la situacidn en qu~ se encuentran los compañeros A.lbafiiles 

~e Calatyud se ha procedido a comunicar su baja a la Unidn General de ~rabaJado

- res, f"undada en que aquella organizacidh fu~ disuelta hace algdn tiempo. 

La Sociedad de Albafiiles de 'ralavera comunica que de acuerdo entre 

oficiales y peones se va a co~sti tui.r una sociedad compuesta de los compañeros 

que auxilian en su trabajo a los elementos profesionales de la edi~icacidn y para 

saber lo qu~ corresponde acori.ar a la Comisidn Ejecutiva se ha dicho a los compa

ñeros albañiles que aeonseJen a peones la mayor diligencia posible la. peticidn de 

su ingreso en este organismo nacional. 

La Pederacidn Loca1 de Ferrol comunica que ha conseguido de la el& 

se patronal la implantacidn de la Jornada de 44 horas para todos loa oficios-de 

la edificacidn. Esto les ha permitido meJorar un pooo la cuota reglamentaria en 

aquel organismo local y prometen normalizar dentro de un plazo breve ~a situac16n 

reglamentaria en que se encuentran con nosotros. Se les han enviado los documen

tos administrativos que necesitan paralas diferentes secciones de aquella zona Y 

se les exp+esa la satisfaccidn que produce a la rromisidn Ejecutiva conocer el 

triunfo que han conseguido sin neeeaida~ de apelar a procedimientos como los que 

en otras ocasiones se imponen contra nuestra voluntad. 

La Sociedad de la Edi~icacidn de Arganda y algunas otra s que también 

pertenecen a esta F'ederacidn, consultan a la Gomisidn Ejecutiva la norma de con

ducta que han de seguir en orden a la eJecueicSn de la l.ey que regula el funciona

miento se las oficihas de colocacidn obrera. A pesar de no haberse legislado para 

los oficios de la edifioaoidn concretamente, entiende la Comisidn Ejecutiva que 

las organizaciones que se encuentran acuciad.as por la presidn patronal por falta 



de trabajo par a sus asociados, se diriJan a 1as autoridades locales pidiendo la 

regulaaidn del empleo de traba jadores teniendo en cuenta sus condiciones profe

sionales y no l a significacidn pol!tica o sindical que caracterice a cada grupo 

obrero. 

UNION G>i'.-JlERAL.- La rromisidn ÉJecutiva remite una circular haciendo constar que 

ha llegado a su conocimiento que hay compañeros dispuestos a constituir comit6s 

de fdbricas o de taJo sin el control de su sociedad profesional . Estos comit6s 

vienen- actuando libremente y produci6ndose en condiciones que puedan causar gra

ves perjuicios a la organizacidn obrera. A la cromisidn Ejecutiva de la Unidn no 

le preocupa que se constituyan estos organismos; pero considera indispensab1e 

que all! dpnde se formen sea por acuerdo de 1as sociellades directamente intere

sadas y ateniéndose a la m~s estricta disciplina. Los comités de fibrica o de 

tajo que no reunan estas condiciones deben ser desautorizados por las organiza

ciones obreras y nos ruegan hagamos saber a las que componen esta Federacidn e1 

acuerdo de la Comisi&n Ejecutiva. Por las condiciones de trabajo en que nos ha

llamos se hari una nota reseñando la sesidn de hpy y en ella haremos constar 

e1 criterio de la Unidn General en orden al problema a que se refiere el docu

mento recibido. 

E'n otra circular de la misma Ejecutiva se convoca al Comit~ Na-. 
cion.a1 con car~cter extraordinario para el jueves 14 del corriente con objeto 

de nombrar los compañeros que hayan de asistir a la Sonferencia lnternaeional 
. 

del 'l"rabajo, en ealidad de cpnsejeros ~dcnicos. Se ratifica la confianza de 

la Oomisidn Ejecutiva de esta Federacidn en el compañero Mariano Villaplana a 

quien se deJa en libertad de sumar el voto de la Federacidn en favor de los can

didatos que considere m~s indicados para el desempeño de la misi6n que deben 

realizar en Ginebra. 

La Sociedad de Peones en General de cr~ceres ruega se le diga a 

quien deben remitir los documentos relacionados con un recurso que interpone 111a 

compañero aaociado contra sentencia del 'l"ribunal provincial en crausa por acci

dente del trabajo. Aceptando desde luego el encargo de esta organizacidn se ha

ce saber a los compañeros de a~cares que la Federacidn Nacional no dispone de 

letrados a quienes encargar por su cuenta la Qefensa de los compañeros que se 

encuentren en casos como ~ste. Pueden hacer el escrito de designacidn neeesario 

cuando se interponen recursos y mandarlo a la Federacidn, quien se lo entregari 

,J-t\r) al compañero lira.eso como hacemos con algunas otras organizaciones. 
-:¡ 5"'i5 / 4 



-La Sociedad de crarpinteros de Plasenc i a hace s aber a la cromisidn 

E:J ecutiva que s e es t án confec c ionando en cri ceres unas nuevas bases de traba

Jo por el Jurado Mixto de la Edificaci&n y temen pueda ocurrir lo que l a vez 

anterior que se establecieron salarios iguales o inferiores a los que de antes 

ven!an percibiendo los compañeros de este oficio . cromprendiendo las observacio-

_nes que hacen estos compañeros. la Ejecutiva se manifiesta en favor de que se 

~ongan de acuerdo con las organizaciones de la capital ~e aquella provincia a~

virtiendo a su debido tiempo a los compañeros vocales del jurado Mixto para que 

al fijar los salarios se .tengan en cuenta las condiciones de Plasencia a este 

respecto. Si la contestaci&n que reciben no fuera satisfactoria para la So~i&dal 

~e crarpinteros pueden plantearnos nuevamente el asunto y la Comisi&n EJecutiva 

ver~ de darle la mejor soluci&n posible. · 

La Sociedad de Obreros en Madera de crartagena escribe a esta Fede 

raci&n diciendo que se equivoc& al pedir el ingreso en la Nacional de la Madera 

y que piensa ser baja en aquel organismo. No nos parece regular resolver por 

nuestra cuenta la situaci&n que se nos plantea por estos compañeros en su carta 

lo que s&lo podr!a hacerse en el caso de que fuera este el mcm:nento de ingresar 

en la Uni&n General de '?'rabajadoresl Corresponde a la Federaci&n Nacional da 

la Madera tomar el acuerdo que considere más acertado para resolver la situacidi 

especial en que se encuentran estos compañeros. 

La Sociedad de Albafiiles de Arroyo del Puerco por conducto de 1a 

Federacidn Bocal de Sociedades Obreras.trata en su carta de algunos asuntos a~

ministrativos que quedaron resueltos adecuadamente por ~esorer!a. En la misma 

comunicaci6n preguntan si pueden asistir al prdximo congreso de la Federaci6n 

?faciona1. Se les ha contesta~o dici endo que por nuestra parte no hay el menor 

inconveniente. siempre que se dispongan a sufragar los gastos que ocasione la 

asistencia del delegado que nombre esta Sociedad. Xos Estatutos de la Federa

eidn disponen las airaunstancias que deben concurrir en las or~izaciones fe

deradas p~ra tener intervenci&n en los congresos ordinarios. 

Se recibe una carta de albañiles de Palma de Mallorca en la que 

dicen haber acor4a.do exigir del Ministro de ~rabaJo la destituci6n del delega

do provincial. Se fundan en los muchos atropellos que ha cometido con las de

mandas formuladas por los compañeros represaliados de Octubre, ~allando t odas 

o la mayor parte en contra de estos compañeros. Íian acordad.o tambi,n p&d.ir a1 

Ministro de ~rabajo que autori~e para que puedan presentarse nueV!IIIlent e e sas 



real.amaciones. La cromisi&n EJecutiva no puede emitir Juicio sobre el partieu-

1ar porque ignora los hechos en que apoyan su actitud de protesta las organi

zaciones de Palma. Eh esta s condiciones no podemos hacer nada cerca del Minis-

-tro de 'rrabaJo. 

E'n una carta de Yecla dice la Sociedad de la Edificaci&n qué tie

nen noticias de que van a elegirse en plazo breve algunos cargos directivos 

-~el Jurado Mixto que tiene su residencia en aquella localidad y creyendo inter-

-pretar con acierto las ~ltimas instrucciones de la U-nidn General siguen aleJa-

dos de las actividades de aquel organismo. Se les aconseja contin~en en las 

mismas condiciones porque dentro de pocos d!as ser~ derogada la ley que pusier<n 

en vigor los elementos derechistas. 

Para conocer exactamente cual es la situacidn presupuestaria de 

aquel Jurado Mixto, se recomienda a estos compañeros pregunten en la secretar!a 

de dicho organismo, porque la fecha en que ha llegado su carta a nuestro poder 

no es la mis a propdsito para hacer estas averiguaciones en el Ministerio de 

'?rabaJo. Han acordado aplazar por algdn tiempo la decls racidn de guelga de que 

nos hab!an hablado en cartas anteriores, con objeto de dar facilidades al Ayun

tamiento en la busca de solucidn o alivio a este gran problema. 

La organizacidn de Albañiles de Campo de Criptana recuerda a la 

cromisidn Ejecutiva que los patronos locales tienen acuerdo de multar con cien 

- pesetas a los que empleen personal adherido a la Sociedad Obrera. Esperan de la 

-Federacidn haga lo posible para que este acuerdo de los patronos sea derogado, 

y a la cromisi1n Ejecutiva le parece que es mejor procedimiento hacer intervenir 

a las autoridades locales por si fuera posible convencer a los patronos de que 

conviene a todos normalizar de alguna manera la distribucidn del trabajo en 

crampo de crriptana. 

E1 ·ltinistro de Instruccidn P~blica contesta a la carta en que denm 

ciamos algunos excesos cometidos por los maestros de primera enseñanza de Ma

oeda, prometiendo imponer las sanciones correspondientes en el easo de que se 

hubieran hecho acreedores a ello. Del contenido de esta carta se ha dado cuen

ta a la Sociedad de la Edificacidn de Ma.ceda. 

GUIPUZCOA. - Por una earta de. la Federacidn Provincial y por informes recogidos 

por el secretario en su reciente visita a San ~ebasti~, sabe la cromisidn Eje

cüyiva que desde hace una semana se encuentran en huelga los ofic i os de la edi -

M-VJ fioacidn de la capital. En la inici&cidn de este movimiento han teni do parte 
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m~ activo los elementos de la crontederacidn Waciona l del ~raba Jo, quienes han 

procurado ce l ebrar asambleas magnas, donde se tomaron acuerdos relacionadoa ocn 

1a huelga que no ha s i do posible evita r a nuestras prganizaciones. La situaoidn 

sindical en la capital de Guip'1zooa ofrece en la actualidad un estado d~ oon

- t'us.idn que a nuestro Juicio encierra algdn peligro para e) movimiento obrero. 

ya que a cada instante hay amenazas de huelga general iniciadas por elementos 

- aJenos a nuestras sociedades. Dioen los compañeros directivos que han comenza-

-do gestiones con la clase patronal de las que esperan un resuljado satistaato-

rio paralas aspiraciones de los huelguistas • 

.ALICANTE.- Entre loa compañeros de la Sociedad de Albañiles de Al~cante y los 

elementos de la cronfederacidn Nacional de~ 'l"rabaJo. se han producido diferen

cias que r Ci ren con cierto lujo de detalles 1os representantes de la organi

zaoidn federada en aquella capital. E1 resul.tado de una votacidn en la que ha

bía de decidirse la central sindical a que debe perteneoer la Sociedad de Alb& 

ñiles ha sido contrario a las aspiraciones de nuestros eompañeros • . quienes ape 

lan eontra la votacidn estimando que han intervenido elementos ajenos al ofi-

- oio. No habiendo otro organismo a quien recurrir para dilucidar lo que haya de 

hacerse con car~cter ñefinitivo en punto a la validez de la votacidn, opina la 

Cpmisidn EJecutiva que ser~ dif!cil ver atendidos los deseos de aquellos compa

ñeros respecto de los sindicalistas. Se han producido incidentes de tal impor 

tancia que dieron lugar a la clausura de la secretar!a de la Sociedad, y espe

ran que el Gobernador decida la marcha del .asunto a favor de nuestros compañe

ros. La aomisi6n E'Jecutiva entiende que los camaradas de Alicante conformes 

con nuestra orientacidn sindical deben proceder al trabajo de propaganda neoe-
' 

sario para ganar adeptos de nuestra causa, constituyendo las organizaciones 

conforme a las posibilidades que ofrece aada localidad, sin que para ello sea 

inconveniente la actitud en que se coloquen los partidarios de la rronfederaoi&i 

-Nacional del ~rabaJo. 
Esta misma Sociedad pregunta a la cromisidn Kjecutiva el juicio que 

-le merece la situacidn de los compañeros que . trabajan por cuenta del Municipio 

con car~cter eventual, pues hay pactos anteriores concertados por elementos P~ 

l!ticos de Alicante que de ponerse en vigor podrían resultar m~s f avorables a 

- los trabajadores y dañosos para la posicidn de propaganda de nuestros compañe-

- ros. Habiendo representantes de las organizaciones socialistas en el .Ayunta-

miento de aquella capital, nuestras organizaciones deben hacer lo posible por 



- llegar a un acuerdo con ellos antes de d.a.r notas tan desfavo rables como ser!a 

la dec~ar aeidn de una huelga por diferencias de oaricter econdmico. cromo regla 

general l os obr eros eventuales de los ayunt ami entos es t ~n peor r etribuidos que 

los que trabajan con la clase patronal, y sin que estemos conformes con esta 

situaci&n, no nos parece posible dejarla en silencia cuando se trata de ayudar 

a una organizacidn federada . 

Dos organizaciones de Vigo comunican a la cromisi&n Ejecutiva que 

han dad.o t~rmino a una huelga de la que no teníamos conocimiento, consiguiendo 

la Jornada de 44 horas semanales seguramente p~ra todos los oficios de la edi

fioaci&n. Hemos acusado recibo de esta carta diciendo que nos pareée muy bien 

1a conquista que han logrado y confiamos en que se aproveche por todos los com-

- pañeros para fortalecer la organizaci&n de su oficio. 

En Logrosin se trata de mejorar un poco la situ.c.cidn econdmioa de 

i.os compañeros albafiiles y atendiendo la petici&n de consejo que forr·1ulan se ls 

ha recomendado planteen el problema ante la Delegaci&n Provincial de ~abajo 

- por si fuera posible llegar a una soluci&n satisfactoria sin necesidad de recu

rrir a la huelga. 

VILLENA.- La Sociedad de Albañiles de Villena manifiesta que est~ en gestiones 

para formar un frente linico con la organizacidn sindicalista de la localidad.~ 

le ha contestado diciendo que la brevedad de esta carta no nos permite dar opi

nidn de la Comisi&n Ejecutiva por falta de elementos de Juicio. Para nosotros 

estaría claro si dijeran que hab!an llegado a un acuerdo con tal o cual finali-

-dad local, o bien que por acuerdo de una organizacidn, sus asociados ingresan 

en la otra; pero siendo tantas las interpretaciones que se dan al concepto de 

i"rente '1ñ.ico que no nos atrebemos a opinar mientras no sepamos las condiciones 

en que act-da.n los camaradas de Villana. El asunto tiene importancia suficiente 

para que esperen en su tramitaci6n el tiempo necesario para que la rrom1si6n Eje 

c~iva les de su opin16n con m~s motivo cuanto es posible que tengamos necesi

dad de preguntar a la Unidn General de ~rab2 jadores respecto de lo que nos plan 

tean. 

La Sociedad de Albañiles de f.adrid contesta a una carta nuestra re

lacionada con el compañero Juan Lujin Guadrado, limitindose a decirnos que es 

asociado desde el 25 de Marzo. Como la Sociedad de Albañiles de Granja de ~orre

hermosa ha remitido un documento en el que se hacen cargos concretos contra ese 
) 
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compañero y pide que la de Jladrid le juzgue, se ha vuelto a escribir a ~sta ro

gando s e nos diga cual es su criterio a este respecto por si hubiera necesidad 

de decir algo interesante a los compañeros de Granja de ~orrehermosa • 

.La secci&n de Pintores de Jerez de la Frontera hace saber a la Ca 

misi&n Ejecutiva que desde hace algdn tiempo tiene pedido a la Delegacidn Pro

vincial la certiricacidn correspondiente para hac~rse inscribir en el aenso del 

Ministerio de ~rabajo. Se ha escrito al Delegado Provincial rogando atienda 

con la mayor uegencia posible la petici&n de esta Sociedad y de todas las qqe 

se encuentren en el mismo caso. 

PROPAGANDA.- ~Atendiendo los deseos de las organizaciones de Salamanca y Manzana 

res en orien a la celebracidn de actos de propaganda en los que to~e parte al

gmi representante de la Federaci&n, se ha designe.do al compañero Mariano Villa

plana para la primera de estas poblaciones, y en cuanto. a la segunda, veremos 

de atender el deseo de la organizacidn de Manzanares por si fuera posible oom

placerles. 

INTERNACIONAL.- E1 Secretario ha informado de lo ocurrido en la Conferencia In

ternacional celebrada en Par!s el 10 del corrienta, a la que han asistido repr~ 

sentantes de varios paisas donde la internacional de nuestra industri~ cuenta 

con federaciones adheridas. El objeto de esta reunidn erñ cambiar impresiones 

respec t o de la conveniencia de que en la pr&xima reunidn de Ginebra el grupo 

obrero actúe de la manera m~s eficaz posible en defensa de la Sonvenci6n limi

tando la jornada semanal a cuarenta horas. Las impresiones del director de la 

Oficina Internacional son optimistas, contrastando con las que han expuesto ca

maradas bien enterados del mecanismo de esas reuniones y conocedores tambimi de 

la actitud de patronales y gobiernos de todos los paises capitalistas. No obs

tante estas dificultades que la mayor!a de loa presentes han reconocido como se 

guras, la representacidn de la Sindical que ha presidido esta Conferencia ha e~ 

citado al es:tudio del problema por todas las organizaciones obreras para conse

guir, cuando menos, una mejora de importancia en el ambiente de la Conferencia 

Internacional. 

Y no ltnao nras asuntos Qe que tratar se levanta la sesi6n, 

que, como se·cretario, certifico. 
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Acta de la sesi&n ee l ebrada por la Comisi&h Ejecutiva el d!a 19 d.e Ma

yo d.e 1936. As i s ten Nicol~s Gonz~lez, Félix llena, Antonio Fern~n ez y Anastasia 

de Gr a ci a . 

La Comisi6n Ejecutiva acuerda dirigirse a la del Partido Socia~ista 

Obrero expresando el sentimiento que le ha producido la muerte del compañerro 

Re.migio Cabello. uno de los pocos hombres del movimiento socialista español que 

.nos un!an al pasado glorioso ae los primeros tiempos del Partido Socialista . La 

Federaci&n ha enviado una corona creyendo interpretar de este modo el sentimien

to de los compañeros federados respecto del veterano que acabamos de perier. 

INGRESOS.- Desde la semana anterior se han formalizado aiferentes peticiones de 

ingreso por las organizaciones de Oficios Varios de Camasl Oficios Varios de 

_Pinta. Pintores de Almer!a, Albañiles de AlgarineJo, Pintores de Toledo, Ramo 

de la Edificaoi6n de Colmenarejo, Sociedad Obrera de 'rrespaderne, Albañiles ~e 

Montilla, Yeseros de Mor&n de la Frontera, Albañiles de Moneada y Ramo de Cons

trucci&n de Daimiel. 

YILL.ENA.- La Sociedad de Albañiles de Villena corresponde a una carta anterior de 

la Comisi&n Ejecutiva diciendo que el motivo de su enlace con la entidad C.N.Y. 

_obedece a la situaci&n particular en que se encuentran algunos compañeros distab

_ciados da toda disciplina sindical. A juicio de la Comisión Ejecutiva la carta 

d.e esta Sociedad. no es tan clara como debi.era para permitirla formar un eri terio 

exacto acerca de la inteligencia con los sindicalistas, y de no tener noticias 

que nos pongan en mejores condiciones de in:rormaci6n. declinamos toda responsa

bilidad respecto de lo que hagan aquellos compañeros, pues no nos parece conve

niente f ormar un juicio definitivo careciendo de los elementos de inf ormaci&n in

dispensables en estos casos. 

Después Qe algunos comentarios en que se censu1Ja la conducta de la cla

se patronal de Ja~n. pregunta la Sociedad de Albañiles de aquella capital, si hay 

alguna disposici6n que obligue a los patronos a tomar el personal en la Oficina 

de crolocacidn por turno riguroso. Ka contestado el Secretario dicienno que no hay 

ninguna ley que obligue a los patronos a proceder como desean los compañeros de 

Ja~n. Si la situaci&n de ~rabajo es un poco mejor que la de al gunos otros sitios 

parece a la Comisidn Ejecutiva que la Sociedad de Albañiles deve meditar lo que 

hace antes de plantear un conflicto mis por motivo en el que aparece discutible 

la raz6n legal que asiste a nuestros compañeros. Cuando la situaci&n general se 



normalioe seri l l egado el c~so de examinar si procede pedir al Gobierno una 

modi f i cac ión en l o l egi slado que satisfaga las aspiraciones de estos compafierm 

en la medida que ahora desean. 

MADIID .- La Federación Local de Madrid, pone en conocimiento de la Comisión 

Ejecutiva que el Comité Central ha aprobado unas bases de trabajo de acuerdo 

~on sec~iones del Sindicato trnico de la Construccidn y que ha acordado cele-

brar una asamblea conjunta de toda la industria.el 19 del cte . , donde se aoor

dari el plazo que debe darse a los patronos para que contesten y en caso con 

trario se llegue a la huelga general. Acompaña un ejemplar del contrato de 

trabajo en el que figura, entreootras mejoras de menor importancia, un aumento 

respetable en los salarios y la disminucicSn de la jornada de trabajo a treinta 

y seis horas semanal es. La. Ejecutiva subraya el hecho de que la Federación Lo

cal de M"ad:ria... en esta ocasidn, haya ce.mb,iado· de t~ctica en sus relaciones con 

la clase patronal sin que haya acuerdos de los organismos nacionales que le pEr 

mitan ac t uar como lo hade en estas circunstancias. Ha. dejádo incumplido un pr~ 

cepto reglamentario de la Federacidn Nacional por el que todas las organiza

ciones ~ea.eradas vienen en la obligacidn de inf ormar previamente a la Comisidn 

EU,ecutiva <le las reclamaciones que hayan de presentarse a los patronos. S'ij ha

rt!. constar en nuestra e-arta que la C'omisidn Eje.cutí va no puede hacerse respon

sable de una decisión tan grave como la que ha tomado el Comit~ Central de la 

Federación de Ma drid. 

VIGO.- Las organizaciones ~ederadas de Vigo, comunican a la C'omisidn Ejecutiva 

q~e con fecha 11 del corriente han declarado la huelga,que suponemos sea gene

ral, en la in ustria de la edi f icacidn. Por la brevedad. de esta carta que ni 

siquiera permite conocer cuales son las aspiraciones de la organizacidn obre

ra que ha iniciado aquel movimiento. la Ejecutiva se limitó a darse por entera-

da · y pedir a los compañeros de Vigo una informacidn frecuente que nos imponga 

de la marcha del con ~11cto. 
SAN. SEBASTIAN.- La Federacidn Provincial de Guip\izcoa informa de la marcha de 

la huelga planteada hace dos semanas. manifestando que en una asamblea celebra-

da recientemente por todos los sind icatos de la edi f icación. se ha tomado el 

acuerdo de aceptar el arbitraje para la solución del conflic to. E1 3indicato 

de Cermnicos ha terminado la huelga porque f ueron aprobadas las bases que regu~ 

lan su trabajo en las mismas condiciones que estaban presenta<las, o con dife

rencia de poca importancia. La Comisión Ejecutiva acusd recibo de esta carta. 

rogando a la Federación Provincial se nos remita un ejemplar. por l o menos, de 



-- las bases en que se fundamente el acuerdo que ponga t~rmino a la hue l ga. 

SEGOVIA.- La SociedaQ de Carpinteros comunica que por haberse negado a cumplir 

un a cuerdo de la organizaci6n un crompañero que se hizo a creedor a tal medi da ~or 

haber trabajado horas extraordinarias sin conocimiento de la Sociedad, se ha 

declarado la huelga de brazos ca!dos en el taller donde trabajaba. En dos o tres 

o asiones se ha procedido del mismo mo do por no llegar a un acuerdo con el pa

trono a quien ped!an el importe de las horas perdidas por este motivo. Han pre-

_ sentado el oficio de huelga general, ha intervenido el Jurado Mixto, y posibe•

mente la Delegacidn Provincial de ~rabajo, sin llegar a una solucidn definitiva 

del conflicto que tiene en su mano el Ministerio. Piden que la Federacidn haga 

lo posible porque se ultime a la mayor brevedad y nos hemos dirigido al Subse

cretario de ~rabajo. haciéndonos eco del deseo de aquellos compañeros. A la or

ganizacidn de Carpinteros se le hace saber que la Nje cutiva siente no haber te

nido conocimiento de este asunto un poco antes para haber aconsejado una línea 

de conducta distinta a la que han seguido, lo que nos ohliga a limitar la in

tervencidn a la carta de que se hace referencia en líneas anteriores. 

CASTELLON.- La F'ederacidn Provincial comunica que desde el once del corriente e~ 

ti planteada la huelga: d~ los compañeros de puertos y pantanos, albañiles y peo

nes d.e la capital. Las peticiones consisten en el turno de trabajo de todos los 

asociadOSi no quieren que intervenga en la solucidn del conflicto el Delegado 

Provincial, a pesar de haberse ofrecido expontáneamente a intervenir; aspiran 

a la derogacidn d.e la ley de Asociaciones de 1932 ~alificándola con la mayor du

reza, tenien o en cuenta sin duda que f ué promulgada durante la gesti&n minis

terial del secretario de la Uni&n General de Trabajadores. Por el momento nada 

permite esperar que la huelga termine inmediatamente. Hemos dicho a los eompa

rñeros d~ Castelldn respecto de esta huelga que lo mis interesante es que las 

organizaciones adheridas a la Uni&n, sepan resistir las invitaciones a la huel

ga general que es posible formulen los elementos direc ~ivos de las organizacio

nes en huelga . 

VALLADOLID.- La Sociedad de Obreros aer~micos, de Valladolid , ha planteado la 

huelga general del oficio el 11 del corriente, sin que tengamos una idea exacta 

~e cuales son las aspiraciones actuales de esta organizaci&n. El. compañero Gor

doncillo informa en funciones de delegado regional ·, en términos semejantes a ·1os 

de la Sociedad. directamente interesada en esta huelga. La Ejecutiva se limita a 

tomar conocimiento de lo que se nos dice respecto a este conflicto 
t sintiendo 



que problemas de tanta importancia lleguen a plantearse olvidando lo que dispo

nen l os Estatut os de l a F'edera ci6n Nacional. Al compañero Gordoncillo se le ha 

a cusado r ec ibo de su comunicac16n coincidente en todas sus partes con l a de la 

Sociedad de ~errunicos . 

La Secci6n de Tarancdn, contestando una carta de la cromisidn Ejecutiva, 

dice que en la capital de su provincia se est~n confeccionando unas bases de 

trabajo para los compañeros constructores de mosiico . Los trabajadores de ese -

oficio que tienen su residencia en la capital pertenecen a la Confederaci6n Na

cional del Trabajo, y algunos de los afiliados a la Sociedad que nos escribe, 

es~n deseosos de un acuerdo que permita al o~icio unido luchar en una sola or

ganizaoidn. Mientras la U-ni&n General de Trabajadores no modifique con algdn 

acuerdo la situaci&n actual respecto de los sindicalistas, esta Federacidn a- -

consejard a las organizaciones que se encuentren en el caso de los compañeros 

de Tarancdn, que procedan de acuerdo con las ,Utimas resoluciones de los congre

sos. Si los sindiealistas consideran oportuno terminar con la divi~idn actual, 

deben proceder al ingreso inmediato en nuestras organizaciones. 

La Sociedad de crerimicos de Cidiz, informa a la cromisi&n Ejecutiva de 

que ha llggado ·a un acuerdo con la clase patronal en la redac~idn de nuevas con

diciones de trabajo, con las que salen notablemente beneficiadoslos compañeros 

del of icio. &e les ha escrito dando la enhorabuena a aquellos compañeros, y pi

diendo un ejemplar de las bases que hayan redactado. 

En Logrosin también se ha conseguido una mejora de importancia sin que 

la Sociedad de Álbañiles haya tenido necesidad de recurrir a la huelga. En la 

misma comunicaci6n preguntan, si pueden ampliar el articulado de su reglamento 

de manera que permita el ingreso en la so~iedad a compañeros _de distintos ofi

cios que no sean de la construcci6n. La Gomisi6n Ejecutiva se manifiesta en con

tra de la petici6n que formulan los compañeros de Logrosin, manteniendo su cri

terio de otras veces en lo que se refiere a la composic16n profesional de cada 

una de las organizaciones obreras. La ffonsulta que formulan estos mismos compa

ñeros acerca de la preferencia de los asociados para trabajar en las obras mu

nicipales o públicas, se les ha contestado haciendo saber que todos los ciuda

danos españoles estamos en igualdad de condiciones para estos trabajos, y que 

la condici6n de asociado no aumenta ni disminuye el derecho individual. 

VILLALUEN"GA.- Después de la reuni6n anterior ha visitado la secretarí a una co

misidn de la Soc iedad de Obreros en Cemento de Villaluenga, para darnos a cono

cer las bases de trabajo presentadas a la direccidn de la f~brica donde t raba jan , 



En la entrevista con estos compañeros se ha podi 10 apreciar que no he

mos interpretado del mismo modo el acuerdo recaído en una reuni6n anterior moti

- vada por la situacidn en que se halan las distintas organizaciones del mismo 

- oficio en orden al desp i do de algunos compañeros que dejaron incumplidos sus de-

beres sindicales en Octubre de 1934 . La redacci6n del contrato y su entrega a 

- la empresa de Villaluenga. son cosas de l as que no ha tenido conocimiento hasta 

ahora la Comisidn Ejecutiva y con el fin de evitar responsabilidades en que inc~ 

rrir!amos. se les ha rogado expongan en .una earta cuales son las razones que 

ies deciden a proceder sin nuestro conocimiento. Lejos de escribir recogiendo 

el deseo de la Federacidn, estos camaradas prefieren eaquerirnos para prestar 

- la ayuda material que necesiten en el caso de plantearse la huelga. Se ha con

testado reiterando el deseo de la ~omisidn Ejecutiva que dejamos expuesto en lí

neas anteriores, y en cuanto a solidaridad nada puede ofrecerse por el momento 

a estos compañeros en atencidn a que son muchas las organizaciones que se nn-

cuentran en circunstancias parecidas. 

CARTAGENA.- La Sociedad de Albañiles refiere los abusos que se vienen cometien

do por el contratista de las obras del Arsenal y anuncia que serd posible una 

huelga en aquellas obras, de acuerdo con los elementos de la Confederacidn Na

cional del ~rabajo. Se les recomienda planteen estas diferencias ante el ~ur~do 

Mixto de la Edificacidn, por si fuera posible resolverlas sin necesidad de con

flicto. Llama tambi~n nuestra atenci6n la ~acilidad con que llegan estos compa

ñeros a pactar con los elementos de la aonfederaci6n, precisamente pocos d!as 

después de ce ~ebrarse el congreso de Zaragoza en el que no se ha visto haya pro-

- pdsito de llegar a una. inteligencia durable con la Unidn Beneral de Trabajado-

res. 

A los compañeros albañiles de Linares, no les parece bien la consti tu

ci6n de un Jurado lllxto en la capita~ de la provincia, pensando con error que e& 

te organismo vendr!a a anular el que funciona en aquella poblacidn. Hemos hecho 

ver a estos camaradas que, por el momento, nada tienen que temer por lo que res

pecta a la vida de aquel organismo. 

La Sociedad de Albañiles, de Puente Genil, hace saber a la ~omisidn Eje 

cutiva que se ha llegado a un acuerdo con la Sociedad comunis t a que funcionaba 

en aquella poblacidn. Ingresan en la sociedad federada todos los compañeros que 

componen la que hasta ahora consideraron disidente, excepto aquellos de sus 

!M A í'I ·vv./ asociados que no trabajan enla albañiler!a . 

-:fB-e-1~ 
Lfr 



Se ha recibddo una carta de Pozobl anco suscrita por la repr esentac idn 

de la Sociedad de Albañi l es, interesan : o de la rromisi6n Ejecutiva el i ngreso 

de la Sociedad de Obr eros en Piedra de aquella localida d . En esta mi sma eomuni

cacidn afirman los compañeros al bañiles que no hemos contestado una carta ante

rior Y la Kjecutiva insiste en el mismo criterio que ha sosteni o siempre que 

se plantean asuntos iguales, cual es el de que todas las comunicaciones que re

cibimos se contestan con la mayor puntualidad posible . No estamos en condicion~ 

reglamentarias de admitir una segunda sociedad del mismo oficio de Pozoblanco ' . 
porque a ello se oponen disposiciones esenciales de nuestros Estatutos. 

A continuación, y previo inf orme verbal del Secretario, la rromisidn Eje 

...cutiva acuerda dirigirse a la del Partido Socialista, preguntando si serd posi-

- ble devolvernos la cantidad entregada en concepto de préstamo para atender las 

necesidades económicas de la ~ltima lucha electoral. Se acuerda escribir al PaP 

t.ido Socialista razonando nuestra petición en vista de la proximidad del congr& 

so que tantos gastos ocasiona. 

CORDOBA.- El Sindicato de Obreros en Cemen to de aquell a capital, co~unica que~ 

han suspendi ~o los trabajos iniciados por la comisión encargada de constituir 

el sindicato nacional de la industria del cemento. El Sindicato estd en pro de 

la división de este organismo nacional y que de no haber sido as! no habrían 

_ comenzado sus gestiones los compañeros ~omisionados para este fin. Se les ha 

_ contestado hacieni o saber que a la Comisión Ejecutiva le ha parecido muy bien 

la suspensión de esas actividades, que, como sabernos, han motivado en poco tiem

po algunas cartas dirigidas a estos compañeros. 

Una comisidn de compañeros peones de las canteras de Becerril, ha visi

tado a la rromisi6n Ejecutiva, pidiendo autorización para constituir una So«ie~ 

_dad en aquel pueblo. Contestando a nuestras observa ciones dijeron estos ~amara

das que si se deciden a proceder como han dicho, es porque encuentran grandes 

dificultades para el ingreso en la Sociedad de Sacadores de Pfedra. Nos hemos 

dirigido a la Socieda[ de Sacadores, interesando de su junta directiva una sohu 

cidn satisfac t oria de este asunto, sin dar lugar a que se constitu.va una nueva 

organización. 

El Secretario da cuenta de haberse dirigido a la aompañ!a ~e Ferrocarri 

les del Norte pidiendo la concesión de una tarifa especial para los billetes 

que han de utilizar los compañeros delegados a nuestro pr6ximo congreso. 



Recogiendo el deseo de la Sociedad de Yeseros, de M"ordn de la Fronte

ra. se ha remitido una carta al Ministro de la Gobernacidn protestando en nom

bre Qe aquellos compañeros, de los sucesos ocurridos en Alcali del Valle con 

ocasidn de la fiesta del trabajo . 

Se ha contestado una carta del Sindicato de Peones en General, d i cien

do a su junta directiva, que t oda s las comuni cac iones que interesan a la organ~ 

-zacidn de Avila, se han contestado en el moMento oportuno, y para que comprue -

- ben la veracidad de lo que les Qecimos, se les ruega hablen con la junta direc -

-tiva de la Sociedad de Albañiles, a la que remitimos todas, o la mayor parte, 

de nuestras cartas relacionadas con la crisis de trabajo. 

VALENCI A.- El Sindicato Provincial de la ~onstruccidn. ha elegido el organismo 

directivo que preveen los Estatutos aprobados recientemente. No vemos la menor 

-dificultad en atender el deseo del Sindicato de informar a las organizaciones 

de la provincia de su situacidn para que cuanto antes soliciten el ingreso. No 

es posible atender la peticidn que nos hacen en orden a la reproduccidn de 

-los Es tatutos aprobados, porque las condiciones de trabajo en que nos encontra

mos impiden en absoluto cargar eon obligaciones propias de la organizacidn de 

Valencia. Se quejan estos compañeros de que al presentar su docUJientacidn sin

dical. se ha tratado de cobrarles el reintegro y como no es corriente este pro

cedimiento con las organizaciones obreras, nos hemos dirigido al Jinistro de 

~rabajo. para que haga notar al Delegado Progincial de Valencia, el error en q1e 

a nuestro juicio ha incurrido en este caso. Jrablan estos compañeros de la situa

cidn en que se encuentran di f erentes peticiones de ingreso de so ciedades de 

aquella provincia, sin que podamos satisfacer esta curiosidad legítima, porque 

no tenemos la menor noticia de las so ciedades a que se refieren. En cuanto a lCB 

consejos Qe la Federaci6n Nacional que puedan servir de orientac16n al rromit, 

Ejecutivo de Vakencia, se les orrece nuestro concurso como a todas las organiza 

ciones, unido al ruego de que f ormulen sus preguntas concretamente . 

La F'ederaci&n Provincial de Asturias manda dos relaciones de sociedades 

~ederadas, una de las cuales esti compuesta de las que integran la Federaci&n , 

y otra, de las que han abonado el importe de sus cuotas del primer trimestre de 

este año . Piden material en proporciones relativamente crecidas y condicionan 

el pago de sus atrasos anteriores a Octubre de 1934, a lo que resulte de la r e

clamacidn que tienen presentada por los da~os y perjuicios que ocasion6 la f ue~ 

O za p~blica al reprimir el movimiento revolucionario . Se ha contestado a estos 
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~amaradas diciéni oles que la rromisi6n Ejecutiva advierte la lentitud con que 

_se normaliza la vida sini ical en aquella provinc ia. Computando solamente los 

cupones cargados hasta Oc tubre de 1934 y el material que se les ha remitido ae~ 

pu~s del movimiento, el débito de aquella Federaci&n con la Nacional, asciende 

a 3.452 Ptas. Sabemos cuales son nuestras obligaciones para con las sociedades 

que necesitan del concurso de la Federaci&n; pero un organismo directivo debe 

_procurar hacerse acreedor a la aprobaci6n de su conducta en presencia del con

greso encargado de examinarla. Remos cerrado con déficit casi todos los ejerci

cios econ6micos posteriores al congreso, circunstan0ia que nos obliga a proce

der con cierto cuidado en la inversidn de los fonQos federativos. No se manda 

material a la Federaci&n asturiana hasta conocer el juicio que le merecen nues

tras observaciones. 

ZARAGOZA.- La situaci&n ~reada a nuestras organizaciones en la capital de Ara

g6n por los sindicalistas, apenas ha mejorado, pues segtin dicen los compañeros 

albañiles, en carta fecha 14 del corriente, puede considerarse que empeora por 

momentos. Rsto nos hace vacilar en el consejo que haya de darse a la organiza

ci&n de albañiles y la ~omisi6n Ejecutiva ha acordado dirigirse a la Uni6n Gen& 

_ral pidiendo su parecer respecto de esta situaci6n, que estimamos gnave, para 

evitar, si .fuera posible, que nuestra posici6n discrepe de la que predomine en 

el seno de la central sindical a que pertenecemos. Rs posible que no siendo da

ble hacer otra cosa en favor de los camaradas albañiles, el secretario aprovecm 

proximamente una oportunidad. para hacerles una visita y expresar en nombre de 

la Ejecutiva nuestra solidaridad moral hacia ellos. 

Se aouerda acusar recibo ae la circular que nos remite el compañero Ma

riano Iruñoz relacionada con el viaje a Londres con motivo del prdximo congreso 

de la Federaci6n Sindical Internacional. ~odav!a no sabemos cual seri el acuer

do de la Comisidn Ejecutiva a este respecto. 

y no habiendo m~s asuntos de que tratar, se levanta la sesi6n. 

EL PRESIDENTE, ~ ".F.TARtb_ , __ 



Acta de la sesi&n celebrada por la rromisi&n Ejecutiva, el d!a 

25 de Mayo de 1936. Presid..e F'E!lix Mena. y asisten Antonio F'erndndez. Santiago 

Gar~!n y Anaste.sio de Gre.cria. Se aprueba el acta de le. sesi&n anterior. 

El Sindicato del Ramo de Construccidn de Valencia formula algunas 

preguntas de cmrdcter administrativo con objeto de conocer la norna que hemos 

de seguir en nuestras relaciones futuras . Pregunta s i dado el poco tiempo que ha

ce que formaliza su_ ingreso en la Federacidn Nacional , puede tener la represen-

- tacidn u_ e todas las organizaciones de la provinria en el congreso que ha de oe

lebrarse el 22 y siguientes de ~unio prdximo . No ha~ la menor dificrultad regla: 

mentaria en que este organismo provincia1 se haga representar en nombre de las 

organizaciones valencianas por que ~a mayor parte de ellas se encuentran en ple 

nitud de derechos para asistir conforme disponen nuestros Estatutos. 

E1 Sindicato da Obri,ros de la Edificacidn, de Barcelona, se dirige 

- a la rromisidn Ejecutiva pidiendo el ingreso en esta F'ederacidn, y como es de su

poner que en aq~l organismo figuren como asociados ~amaradas de los mismos o~i

oios cuyas secciones ya forman parte de esta Nacional, se les aconsejd recomen-

- dando un acuerdo de fusidn lo m~s pronto posible. Las últimas noticias recribi

ias de la Sociedad.. de Albañiles vienen a confirmar n'l.Estro deseo por cuanto aca

ba de realizarse la fusi&n, en c ondiciones que no han merecido la menor observa

ci&n por parte de la aomisidn Ejecutiva. 

La Federacidn Provincial de Lugo, manda copia del acta levantada 

de acuerdo con la clase patronal y la · delegacidn provincial de trabajo, en la 

que se ha hecho constar el acuerdo de que )a jornada semanal sea de 44 horas pa

ra · todos los compañeros de la edif icacidn. 

- UNION GENERAL. La Comisidn Ejecutiva de la u. G. T., contesta a nuestra carta 

~echa 20 del actual, diciendo que adelantindose a lo que pedimos ha acordaQO re

producir el documento que mandd a las Federaciones nacionales a mediados de sep

tiembre de 1934, récomendando a ·todas las organizaciones de España la neces i dad 

de atenerse a lo dispuesto en los Estatutos en relacidn con el planteamiento de 

huelgas. Kemos recogido el texto de la circular de la Uni6n y seguida de unos c~ 

mentarios, se ha remitido inmediatamente a todas las organizaciones federadas . 

Recibida uilr.a carta del Ministerio de ~re.bajo hablando del conflic~ 

a que· se refiere una nuestra de hace pocos d!as y que interesa a la So ci edad de 

Carpinteros de Segovia , se ha escrito nuevamente a estos compañeros pidi endo sa 

!"4ó nos inrorme cuanto antes de la situaci6n en que se encuentre el problema pl an
~~8" /'1 
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teado con un patrono de la capital. La Sociedad de Albañiles de Alc~zar remi

te a la cromisidn Ejecutiva copia del ac ta levantada de acuerdp con las auto~i

dades locales, a virtud de la cual se regula 1a c~locacidn de obreros albañiles 

de manera que el trabajo quede bien distribuido entre todos los compañeros que 

1o necesitan. Este acuerdo ha merecido la aprobacidnde la rromisidn Ejecutiva 

por cuanto viene a evitar el riesgo d~ huelga que suele acompañar a casi t odos 

los incidentes que se plantean con este y otros problemas parecidos . 

La Federacidn Provincial de Asturias, contesta a nuestra carta re

- lacionada con el estado de su cuenta por cupones, cartillas y carnets de la U. 

G.T. Razonan su posicidn presente en argumentos como el de que habiéndose per

- di do grah parte de la documentacidn de aqu~l organismo, no les es posible co~

probar la importancia del d~bito qúe ten!an con la Federacidn Nacional hasta ov 

tubre de 1934. Recuerdan que han remitido 500 Ptas. a cuenta de su débito. en 

- lo que no hay la menor discrepancia entre aquellos camaradas y la c·omisidn Ej&-

- cutiva. ~ienen formulada la peticidn de daños y perjuicios por los excesos de 

- la fuerza pública durante el movimiento revolucionario, y esperan que la rromi-

sidn Ejecutiva examin e la cuestidn para que aquellos camaradas sepan a que ate-

- nerse. 

Después de registrar con satisfaccidn el conc·epto que merece a los 

compañeros de Asturias la ac t itud de la rromisidn Ejecutiva al plantearles este 

asunto, se les dice que estamos en la mejor Qisposici6n de dnimo para esclare

cer las dudas que tengan a ~ausa de l a pérdida de documentos consiguientes a la 

- represidn de la huelga general de 1934. ~enemos documentos mds que suf'icientes 

para informar a aquellos camaradas de todo cuanto nec esiten saber en relaci6n 

con su cuenta. Reconocemoa la ra~dn que lea asiste en cuanto d icen haber manda

do alguna cantidad, pero siendo tan importante la diferencia con el importe ~e 

nuestros envíos no podemos recti f icar el criterio que les hemos expuesto ~on 

intencidn de llegar cuanto antes a un acuerdo. Como resumen se les aconseja una 

~onducta de cierta severidad en la remisidn de cupones a las sociedades ~edera

das con objeto de que cuanto antes se acostumbren a pagar por adelantado sus 

pedidos, que es lo que imponen los Kstatutos de la Federaci6n Na cional. 

La Sociedad de Albañiles de Valencia, informa a la Federacidn Na

cional de haber conseguido la jornada de 40 horas semanales, después de una 

huelga que suponemos debe haber sido de corta duraci6n. Este movimiento se ha 

-realizado de acuerdo con los sindicatos de la cronfederacidn Nacional ,Oposici6n 



y Autdndmos. Se les ha contestado expresanao l a sa tis facc idn que produce a la 

Comisidn Ejecut iva conocer el resultado de ese movimien to. 

Se eontesta una comunicacidn de la Sdad. de Albañiles, de Villa

carrillo, en la que plantean a la Federacidn Nacional un asunto relacionado cron 

un compañero de la Ilinor!a Socialista municipi.l, cuya conducta parece no s atis

facer a la Sociedad que nos escribe . Como se trata de una cuesti dn de car~cter 

pol!tico, se recomienda a estos camaradas lo planteen ante la Comisidn Ejecuti

va del. Particio. 

La Federaeidn Provincial de la u. G. T., y la Sociedad de Albiñi 

les, de Alicante, coinciden en pedir a la Comisidn Ejecutiva intervenga con la 

mayor urgencia posible en la preparacidn del trabajo que debe llevarse a cabo ]l 

ra constituir la Federacidn Provincial de Industria. Se han contestado estas 

comunicaciones diciendo que nos parece ind i spensable escribir a todas las Soci~ 

dades de la Provincia , ~on objeto de conocer previamente su posicidn ante el 

probleipa.. Saben los compañeros de Alicante que desde hace a~gun.os años es pro

pdsito de la Comisidn Ejecutiva constituir tantas organizaciones provinoiales 

como permita el desarrollo de nuestras Secciones, en cada divisidn of i cial. 

E1: Sindicato profesional de Burgos, consulta a la Comisidn Ejeeu

tiva respecto de algunos extremos que piensan plantear ante el Jurado Ilixto en 

el momento de hacer el nuevo contrato de trabajo. Con relacidn a la jornada se 

les hace saber que la mayor parte de las organizaciones de España tienen eonse

guida la de 44 horas. ~ambién se pide en muchas localidades el Jornal íntegro 

en craso de accidente del trabaJo, y en cuanto a vacaciones nos parece deben amd 

dar su conducta a lo previsto en la ley de contrato de trabajo promulgada por 

· ias Gortes Constituyentes~ No nos es posible dar opinidn en cuanto al aumento 

que os propon~is pedir en los salarios, porque en este aspecto de nuestras as

piraciones es muy conveniente conoeer la situacidn que ha de servirnos como pun 

to de partida. Si el aumento es ~dcil de razona~ delante de sus impugnadores, 

nos parece muy bien que le defiendan como corresponde a representantes dé una 

organizacidn obrera. 

La Sociedad Obrera de Ponte Silleda remite copia de un documento 

que ha entregado al Jurado Mixto de Vías Férreas, pidiendo el exacto cumplimien 

to de las bases de trabajo aprobadas por aquel organismo. De no· conseguir sati& 

f'accidn a sus aspiraciones, anuncian la huelga en todas las obras comprendidas 

aquel término municipal para la primera quincena de junio prdximo . 



La Ejecutiva queda in1ormada de cuanto dicen estos compañeros, a quienes ae ad

vierte la c onvenienc i a de tener presente cual es l a s i t uación e con6mica de al

gunos cont r a tistas de obras públicas, que en ocasi6n puede aliviar l a organiza

ci6n que les declare la huelga . Nos parece una obligaci6n moral llamar a estos 

compañeros a la serenidad de juicio en sus decisiones por si fuera posible en

cont~ar una soluci&n sin apelar a la huelga . 

MARIN. - La Sociedad de Canteros, de ar!n , informa a la Gomisidn Ejecutiva , de 

que se ha visto en la necesidad de recurrir a la huelga en las obras del muelle 

y del varadero, por no aceptar las condiciones de tra?ajo establecidas en los 

contratos colectivos, y por 1~ semana Qe 44 horas. No queda m~s remedio qua dar

se por enterados de este conflicto que plantean los compañeros de Mar1m, a quie

nes se ha dicho que habiendo organismos oficiales a quiehes corresponde entender 

en la soluci&n de estos problemas, debieron hacerles inter~enir antes da ~ecla

rar la huelga. 

CARTAGEI.fA.- ~ambién estdn en huelga parcial los compañeros albañiles de Gartage

na, en las obras que realiza un patrono en el Arsenal. Sor~rende a la Ejecutiva 

esta noticia porque leyendo una carta reciente de la misma sociedad, teníamos 

conocimiento de que las cosas no marchaban bien en una parte Qe aquellas obras, 

sin que llegasemos a creer que fuese un hecho tan cercano la huelga de que nos 

hablan. Si por cada ~uncíonario que contin'1a en su puesto después del triunfo 

del Frente Popular hubieran de seguir las organizaciones obreras una conducta 

como la que siguen nuestros compañeros de CTartagena, a Qiario tendríamos .huelgas 

planteadas en una porcidn de pueblos y capitales de nuestro país. Recogiendo al

gunas l!neas de la carta de esta Sociedad en las que se habla de las maniobras 

sindicalistas respecto de nuestras organizaciones, no niega la Comisi6n Ejecu

tiva la posibilidad de razdn en que es tén inspiradas. Lo dudoso ~ara nosotros 

en un momento sindical como el presente, consiste en señalar quien gana y quien 

sale perjud.ica~o cron esta situ.a.cidn, ya que sabemos son muchos los sitios Qe 

España donde nuestros compañeros comienzan a padecer mora l mente como consecuen

cia de la actuación sindi~alísta. 

MADRID.- La F'ederacidn Local in orma de que en una asamblea aelebrada reciente

mente, de acuerdo con los elementos de la Gonfederaci6n Nacional Qel Trabajo, se 

ha acordado dar un pazo de ocho días a la clase patronal para que conteste las 

peticiones formuladas por la organización obrera y en caso negativo ir a la hue~ 

ga general . Refiere el n-dmero de contratos que ha presentado a los patronos y 



los of i c ios a que afectan respe c tivamente, y la rromisidn Ejecutiva ha tomado el 

- a cu erd.o de comuni car a 1.a Federacidn d e Uad.rid. , que no partic ipa d.e su criterio 

· en cuanto se r efiere al pr oced i miento segu.:i. ño para plantear estas petic iones. 

CAS~ILLEJO . - La Sociedad de Obreros en rremento representad.a por una eomisidn ha 

entregado en esta secretaría una carta en la que hos hace saber que tiene t omado 

·el acuerd.o de declarar la huelga en breve si la empresa para quien traba j an es

tos camaradas no accede a las peticiones que se le han formulado recientemente . 

Contestamos este documento recomend~ndo a los compañeros la conveniencia de plan 

tear estos asuntos ante el Jurad.o fixto, como se ha hecho hasta ahora desde que 

funcionan estos organismos o~iciales. Nos con'fm.r!a saber que esta organizacidn 

tome un. acuel?do tan importante como el que nos ocupa, sin pedir opinidn previa

mente a este organismo, como disponeh los Estatutos de la Federacidn. 

La Federacidn Local de la Edificacidn, de M"ontijo, nos comunica que una 

de sus organizaciones ha impuesto a un asociado 75 Ptas. de multa y un año sin · 

voz ni voto, as! como la prohibicidn d.e trabajar con los ' demis compañeros organk 

zados en tanto no abone el importe de ese correctivo. ~emen que la clase patrona 

no se avenga aceptar como buena la conducta de ¡a organizacidn obrera, y pregun

tan a la Comisidn Ejecutiva lo que deben hacer en el caso d.e que la situ.acidn se 

agrave hasta el punto de hacerles pensar en un movimiento. La Ejecutiva conside

ra pelllgrosa la actitud de las organizaciones. obreras que clan trato de traidores 

a los compañeros que por uno u otro motivo no aciertan a emitir su votp en las 

elecciones de diputados o concejales. No aprobamos la actitud. de los compañeros 

que votan las candidaturas burguesas, sin que lleguemos por ese motivo a darles 
-un trato tan duro como el que se proponen los camaradas de Montijo. Si lps com-

pañeros interesados supieran defenderse y hubieran llevado el asunto ante las ai.r 
-toridad.es, estamos seguros de que a estas horas alguna de las organizaciones es-

tar!a sujeta a procedimiento judicial. Se les recomienda tengan presente lo que 

disponen casi tatos nuestros reglamentos en orden a la libertad política de que 

gozan todos los compañeros que integran las organizaciones sindicales1 

Se levanta la sesidn. 

EL PRESIDENTE, 

~~ 
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EL SECRETAR-f O , 
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Acta e la sesi6n celebrada por la ~orn isi6n Ejecutigva, el d!a 1a de 

Junio de 1936. Preside Nicolis Gonzdlez y asisten Anton io Fernindes, lf.ariano Vi

l laplana, Félix Mena, San~iago Garc!a, An~onio ~orbellino y Anastasia Ae Gracia, 

Aprob~na el ~c,;a d~ i~ ~~un16n ~n~e-!o~ , le ~Je~u~1v~ h~ nonocido las 

peticiones de ingreso ~ormuladas por sociedades de Pu.erto de Santa trar!a, Bada

lona, Moral de ~alatrava , Ofic i os Varios de, Neda , Sindicato de Zalamea de la Se

rena, Ramo de la Edificaci6n de Villaviciosa de Oddn, y Sociedad de la Edi ~i ca

ci6n de Yuncos. De todos estos ingresos se di6 cuenta oportunamente a la Uni6n 

General de ~rabajadores y a la Federacidn Local de 1fadrid. 

La Ejecutiva ha cambiado impresiones sobre varios aspectos de organiza

cidn que plantea la proximiiad de la fecha en que ha de celebrarse nuestro con

greso ordinario, y ha designado al compañero ~esorero para que de acuerdo con 

los elementos directivos de los grupos sindicales socialistas hable a varios ca

maradas de confianza para que presten el servicio de asistencia indispensable en 

estas reuniones de ~ar~cter nacional. En cuanto a la instalacidn del personal q,e 

haya de presenciar las sesiones, después de sugerir di f erentes propuestas varios 

- compañer os da comisidn ejecutiva, se ha decidido entregar a la Federacidn Local 

de lfadrid un ni.1mero de tarjetas igual a la capacidad del sitio donde han d e ins

- talarse los compañeros que hayan de presenc iar estos debates para que sean re

frendadas por las organizaciones respectivas, en evitacidn de posibles dificul

tades de orden en el curso del congreso. 

La Sociedad de la Edi f icacidn de Villaverde, nos inf orma de que ha en

contrado al~as dificultades al encontrarse varios compañeros asociados ~on 

los delegados de la F'ederacidn Loca l de Madrid en las obras donde trabajan. Pa

rece que no les reconocen el mismo derecho que a los federados y en evitacidn 

- de que se prolongue por más tiempo este estado de relacidn entre aquella Socie

dad y la organizacidn de Madrid , se les ha re coMenda~o soliciten el ingreso en 

l a F'ederaci6n Local . 

FEDERACION DE LA MADERA . - La Comisidn Ejecutiva ha examinado la conveniencia de 

plantear a la F'ederacidn Nacional de la Madera la propuesta de fusidn entre am

bos organismos nacionales como aconsejan, a juicio nuestro, la situacidn general 

en que nos encontramos. Pertenecemos a la misma F'ederacidn Internacional y no 

hace mucho tiempo, invitados por aquel organismo, hemos asistido a una reunidn 

en Par!s , donde se trataron asuntos de interés general que afectan por igual a 

ambas organizaciones nacionales . Dentro de poco tiempo ha de celebrarse nuestro 



congreso ord i nario y si estuvieran conf or mes los c ompañeros de la Madera con 

la propuesta de la f usi6n, es posible que la Gomisi6n Ejecut iva quedase au.to

rizada para llevar a buen in el acuerdo de f usidn que proponemos. 

CTOMITE NACIONAL.- La U-nidn General de Trabajadores ha convocado a su Comit~ Na

cional para el 11 del corriente por la mañana, con objeto de examinar el orden 

dei QÍa 4el congreso que ha de celebrarse en Londres en ~ulio prdxi mo, por la 

Federación Sindical Internacional . ~ambién figura en el orden del d!a de esta 

reunidn el nombramiento de representantes de la tTnión General de Trabajadora~ 

en el congreso a que nos referimos, y un asunto de int~rés para las Federaciones 

Nacionalea que tienen secciones adheridas en la regidn catalana . Nos representa

r~ en esa reunidn el compañero Mariano Villaplana. 

CONGRESO.- La Federacidn Provincial de crastelldn entre otras cuestiones que trati 

en una carta reciente hace saber a la Comisidn Ejecutiva que el domingo 14 del 

corriente celebrará un congreso en el Centro obrero de Burriana y agradeciendo 

qüe ia Federación Nacional estuviera representada no se atreven a pedirlo temien

do que la situación de trabajo nos haga i mposible complacerles. Se ha designado 

al compañero Antonio Fern~ndew para que lleve nuestra representacidn a aquel con

greso. 

La aomisi6n Ejecutiva queda enterada de que las compañías de f. c. han 

concedido la tarifa especial que t enemos solicitada y que están impresas las ta~ 

jetas que han de a creditar como t a les a los compañeros d~legados que intervengan 

en nuestra pr6xima reuni6n orQinaria •. 

La Federacidn Provinci a l de Santander, insiste en que algunas de sus 

secciones interpretan el art. 31 de nuestros Esta tut os en el senti o de que pue

den mandar representación direc t a al congreso, sin perjuicio de la que correspon 

de a las Federaciones locales y provincia_es. ContestanQo esta carta se ha Qicho 

a los camaradas de Santander, que la cromisión Eje cutiva mantiene el punto de vi& 

ta que ya les did a conocer y que si proceden de modo distin to al previsto en 

los Estatutos de la Federacidn. no podemos hacernos responsables de los perjuicB 

que se originen a los ~ompañeros que traigan la representacidn de aquellas seo

ciohes. 

FEDERACIONES PROVIN0IALES . - La sociedad de albañiles, de Alicante, interpretando 

ias indicaciones de la Federacidn provincial de Sociedades de la Unidn , ha !Ul

viado a las de la industria de la edif icacidn en aquella provincia , una cir~ular 



convocando a congreso para constituir la Federaci6n de Indust_ i8 de que hemos 

hablado en cartas anteriores. Remiten un ejemplar del documento dirigi ~o a 

aquellas sociedades y como se da la circuns t ancia de que en estos mismos d!as 

h emos enviado un documento con i gual obj e to a l a s secc iones de l a Federacidn 
' 

se dice a los compañeros de Al i cante que nos parece demas i ado breve el pl a zo que 

han señalado para la celebra cidn de ese c ongreso. Se l es agradecería des istieran 

de la convocatoria que acaban de hac er de j ando l a ini ci at iva del momento en que 

ha ne celebrarse la reuni6n a la Comi si6n Ej ecutiva nacional . Den t r o de pocos 

d!as recibirán e1 peri6dico de la Wederaci 6n Local de Mad i d, donde se publican 

las bases que acaban de presentar estas organizac ion es a l a clase patronal de 

la ed i f icaci&n . 

El-. Secretario aprovecha la oportunidad que ofrece el conocimiento de 

esta carta para inf ormar a la Comisi&n Ejecutiva de que en fecha muy reciente se 

han dirigido circulares a las organizaciones de Alicante , Ci udad Real y J a~n , pro 

poniendo la constituci6n de tres federaciones de industria a cuyo fin, y con ca

rt:!cter previo, consideramos necesario conocer el juicio que merece a cada una de 

nuestras sec c iones esta propuesta de la Comisi6n Ejecutiva y el articulado del 

proyec t o de Estatutos que se ha remitido a cada una de las organizaciones intere

sadas . 

La Sociedad de albañiles de Crevillente, pide a la Federaci&n una lista 

de sociedades, con sus direcciones respectivas, para mandarles una circular en la 

que se pide ayuda econ&mica que necesitan para realizar obras de reforma en aque

lla Casa del Pueblo. En la imposibilidad de mandar a los compañeros de Crevillen

te la relacidn que solicitan, se les propone nos envien tantas circulares como 

consideren conveniente y la Comisi6n Ejecutiva las mandarla las secciones fdera

das al mismo tiempo que despacha su corr espondencia oficial . 

~ Sociedad de albañiles de Oliva pregunta si estl en condiciones re

glamentarias de intervenir en el congreso de esta Federaci6n como previehen los 

Estatutos en su art . 31 . Como esta organizaci6n ha ingresado recientemente imo 

podrd intervenir en el congreso a no ser que lo haga por su cuenta . Informa tam

bién de que hace pocos d! as ha sido objeto de un atentado de caricter grave un 

compañero albañi l a quien se sorprendi6 trabajando en obras del Ayuntamiento por 

elementos fasc i stas de la locali dad .La E j ecutiva l amenta l o ocurrido el compañe

r o de quien no s habl an y expresa su de s eo de que cuan to ant es quede r establecido. 

Se ha r ec ibido una carta de l os c ompañeros de Yel es acusando recibo de 



saber que es t a Corn isi6n Ejecu tiva no es la llama da a denunciar las f altas rea

-l es o supuest as que haya come tido un compañero socialista en el desempeño del 

cargo de conce j al . Es cosa que corr esponde a la Agrupaci6n So ci al i s tacon la 

que deben entenderse los compañeros de la s ociedad de albañi les . 

El compañero Antonio San J!iguel , de Villena , i nforma a la Comisi6n 

Ejecutiva de lo ocurrido entre la Soc i edad de albañi les de aquella localidad 

y el Sindicato te la c.rr.T. Acompaña una hoja que trata de demostrar l o acer

tado de la posicidn en que se coloca la Sociedad de albañiles de Villena , y 

el Secretario llama la atencidn de la Comisidn Ejecutiva acer~a de algunas pa

labra s impresas en ese documento. En estas líneas se ve que una organizaci6n 

rederada concede el mismo derecho a la Confederacidn que el que se acredita a 

si misma, ya que dejan en libertad de asociarse a una o a otra a los compañe

ros que por diferentes motivos se encuentran en la actualidad distantes de to

da disciplina sindical. Cono ciendo esta situaci6n , la tranquilidad de la Comi

sidn Ejecutiva no puede ser tan completa como desea el compañero San Mi~el • 

. pues en aquellos sitios donde gahan terreno las organizaciones de la Confedera

cidn es indudadble que se viene haciendo a costa nuestra. 

~uedaron contestadas dos comunicaciones de las So ciedades de Albañiles 

de Villacarrillo y Jaén, en l a s que se nos pide nota de las sociedades de aque

~la provincia para ponerse en contacto a los efec t os de mejorar l as condiciones 

de trabajo, y para insistir en la peticidn que tienen f ormulada los compañeros 

de la capital, en punto a la convenienc ia de llevar a buen fin dentro de poco 

tiempo, nuestro propdsito de crear en Jaén una Fe deraci6n de industria. 

Y no habiendo m~s asuntos, se levanta la sesidn . 

EL PRESIDENTE , 
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Aota de la sesi6n celebrada por la Comi s i6n Ejecutiva, el d!a 8 de 

Junio de 1 936. As isten. Nicol~s González, que preside, Félix Mena, Mariano Vi

l lapl ana, An~onio Fern~ndez y Anastasio de Gracia. 

INGRESOS.- Han pedido el ingreso en la Federaci6n las s ociedades, de Pintores de 

Barcelona, Ramo de la Edificaci6n, de Tamaj&n , Albañiles, de Albacete. ~anteros 

de Boiro, A)bañiles de El Toboso, y Pintores , de Tortosa . 

Causa baja por débito la Secci&n de Ofi cios Varios, de Almonac i d de 

Zorita. 

La Federaci6n Española de Obreros de la Industria del Papel, celebra 

su III oongreso ordinario en Madrid los d!as 18 al 21 del corriente. Invita a 

esta Comisi&n Ejecutiva a mahdar una delegaci&n fraternal, y teniendo en cuenta 

ias especiales circunstancias de trabajo en que nos hallamos, se acuerda contes

tar esta comunioaci&n con una carta saludando al congreso. 

CONGRESO.- La Federaci6n Provincial de Santander ylas secciones de Pintores y Al

bañiles de aquella capital se han dirigido nuevamente a la Comisión Ejecutiva in

sistiendo eh. el derecho a que cada una de las organizaciones locales que inte

gran aquella Federac16n, puede mandar un representante al congreso nacional por 

cuenta de este organismo. En algunas de estas comunicaciones se hacen juicios 

de cierta gravedad en cuanto a la persistencia de ciertas secciones en la Fede

raci&n Provincial. Todas estas cartas se han contestado reiterando a las orga

nizaciones interesadas el punto de vista que se expuso hace algunos días cuando 

se nos plante& por primera vez una consulta sobre el dereqho de las Secciones a 

mandar representaci&n directa a nuestros congresos. La baja a que se refieren 

los compañeros Pintores y Albañiles no resolvería en ~odo alguno la situaci&n 

actual del problema, por cUE.nto una determinaci6n as! ir!a srguida, necesaria

mente, ae su separaci&n ae este organismo nacional. 

En la carta de la Provincial se nos dice que aquellas organizaciones 

estin recibiendo avisos de la Uni&n General en los cuales se les hace saber la 

situaci6n irregular en que se encuentran respecto del pago de cuotas reglamen

tarias. Se ha contestado esta parte de la carta diciendo que seguramente se 

trata de un error de la Tesorería de la Uni&n porque estamos en perfectas con

diciones de pago con )a Central y en modo alguno podíamos hacer excepcidn de 

las sociedades de aquella provincia. Con este motivo se ha dirigido una cart a 

a la Comisidn Ejecutiva de la Uni6n rogando se avise al Tesorero de e s ta Fede

raci6n para aclarar si hubiera alguna duda en cuanto se refiere al pago de 

cualquiera de nues t ras s ecc iones . 



En representacidn de la Sociedad de Pintores de Valladolid, nos ha 

visitado un cama r ada de aquella capital a quien acompañamos en visita al Minis

~ erio de ~raba jo para conocer l a situacidn en que se encuentra uh contra to que 

aprobd el ~urado Mixto hace dos años aproximadamente . El mismo camarada traUo 

una carta de su Sociedad haciendo varias propuestas para estudio del congreso . Se 

ha contestado informando de la situacidn en que se halla el contrato y haciendo 

saber la imposibilidad de dar cabida en la Memo ~ia a las proposiciones que for 

mulan, en razdn a que hace dos semanas se remitid a todas las Secciones . 

Una comisi&n ~e Cartagena ha venido oon objeto de buscar soluc·idn al 

conflicto planteado en las obras del dique seco y después de algunas visitas al 

Ministerio de Trabajo, se ha conseguido que la empresa constructora se persone 

en aquel departamento of icia~ para tratar directamente con nuestros compañeros 

en busca de una soluci6n de la huelga que tienen planteada desde hace tres o cua

tro semanas. 

Pocos d!as despu~s ha venido una segunda comisi6n con un proyecto de 

bases de trabajo que presentaron al Ministerio de la Guerra antes de que la Comi 

si6n Ejecutiva tuviese conocimiento de este asunto. Examinadas las bases a que 

nos referimos, se encuentra en ellas m~s de una anormalidad, pues en vez de hace~ 

se en nombre de la organizaci6n profesional, aparecen encabezadas por todos los 

obreros que trabajan en las fortificaciones de aquella Comandancia. Piden tambi~n 

que no pueda trabajar ningún obrero si no pertenece a la Uni6n General de Traba

Jadores o en su defecto a la Confederocidh. Nacional del Trabajo. El Secretario 

les ha dicho que sin conocimiento y autorizacidn de la Comisión Ejecutiva, no pu& 

de realizar gestiones en apoyo de estas bases de trabajo por la doctrina equivoca 

da que establecen. Si se admite como buena la conducta de los compañeros a que 

nos referimos, no es posible condenar la que observaran el d!a de mañana cualqui~ 

grupo de trabajadores de una obra que se considerasen en condiciones de mejorar 

el sistema de trabajo del sitio donde ellos se encuentren. Parece que nuestras in

dicaciones han producido algún efecto a los camaradas de esta segunda comisidn, 

y han modificado su actitud en el sehntido de que pidamos al Ministro de la Gue

rra el abono de los gastos de locomocidn de aquel personal y la suspensi6n de los 

despidos anunciados para dentro de pocos días por el trastorno -que ~s t o habr!a 

de ocasionar a los trescientos compañeros ocupados en aquellas construcciones . 

En una comunicaci6n de la Sociedad de Obreros en Fomento de C~ceres, se 

~f~ nos dice· que al mismo tiempo de readmitir a los compañeros despedidos en e l c ir-
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cuito de Firmes Especiales han despedido a otro grupo respec ~o de cuyas perso

na s la organi zaci6n no tiene la menor queja. Se har~n las gestiones pertinentes 

en el Ministerio de Obra s Pública s por si f uera posible resolver definitivamen

t e un asunto que lleva ocupando nuestra atencidn desde la primavera de 1932 . 

Restablecida la normalidad en la vida de los ~urados Jixtos, la 

Comisi6n Ejecutiva se ocupar~ con la atencidn necesaria de un recurso que inte

resa a la Sociedad federada de Currichouso. tan pronto l o consientan nuestras 

ocupaciones . Esta misma organizacidn lamenta que la Federaci6n Nacional no pue 

da hacerse cargo de la defensa de un recurso presentado ante el Tribunal Supre

mo contra sentencia del Tribunal Industrial que interesa a un compañero asocia

do. También la Comisi6n Ejecutiva lamenta que la Federacidn no haya podido per

feccionar sus servicios como todos deseamos, pero los medios econdmicos de que 

se dispone no consienten adelantar con la rapidez que suponen los compañeros a 

quienes nos referimos. 

Atendiendo los desees de la Sociedad de Albañiles de Granada, se 

ha escrito al Ministerio de Instruccidn Pública pidiendo se pague por semanas 

al personal ocupado en los trabajos de conservaci6n de la Alhambra en vez de 

por quincenas como se viene haciendo hasta ahora. 

Con motivo de la adjudicacidn de las obras de la nueva Casa del 

Pueblo de Ciceres, se ha producido alguna diferencia entre las sociedades fede 

radas y la de peones profesionales. La Sociedad de Albañiles ruega que la Comi

sión Ejecutiva mande cuanto antes un delegado para buscar soluci6n a este in

cidente . r se le ha contestado lamentando lo que sucede al mismo tiempo que ha

ciéndole saber no es posible desplazar un compañero con la rapidez que ellos 

desean en atencidn al exceso de trabajo que pesa sobre nosotros. 

Enterados del contenido de una carta de la Sociedad de Albañiles 

de Alicante, en la que s e confirma que el congreso de constituci6n de la Federa

ción provincial ha de celebrarse el domingo 14 del cte. se acuerda que el com

pañero secretario asista a esta reuni6n representando a la Comisidn Ejecutiva . 

Algunas organizaciones de la provincia de Ciudad Real han contes

tado la circular que les dirigimos recientemente acerca de la conveniencia de 

constituir una Federacidn de industria. 

FUSION. - La Federación Española de Obreros en r.'!B.dera ha examinado con la aten

ción de~ida la propuesta que for ulamos en una carta reciente acercada la conve

niencia de llevar a efe c t o la fusidn de estos dos organismos nacionales . Par a 

tratar de este asunto se convocari a l os compañeros de la Comisidn Ejecut iva a 



una reuni&n que ha d e c e l ebrars e en nuestra secretaría el jueves 11 del oorrÉ 

te a las nueve d e la noche . La misma Federación nos ha planteado un problema 

tan interesante cual es el de que l a Soc i edad de Eban i s t as y sim i lares de Ma

drid no ha podido conseguir de la Federaci&n Local de la Edifi cac i ón , que s e 

le permita trabajar en las obras de la Ci udad ~niversitar i a de spués de plantea

da la huelga general que cnnocemos . Por tratarse de ui!n asufnto en e l qhe apare 

cen en diferencia secciones de dos organismos nac ionales i gual~ente adherido s a 

la Unión General , se recomienda a l os camaradas de la Federaci ón de la 1~adera, 

lleven este asunto a la Comisi&n Ejecutiva de nuestra .Central . 

CONGRESO.- Los compañeros Juan Nadal y Luis Gordoncillo han planteado a la Com~ 

si&n Ejecutiva consulta tan interesante como la de si deben estar presentes en 

las tareas de nuestro congreso en funciones de delegados regionales. Examina.da 

la cuestión a . la vista de lo que dispone el art. 35 de nuestros Estatutos, la (b 

misión Ejecutiva ha acordado contestar a estos compañeros haciéndoles saber su 

derecho a asistir al congreso como componentes de nuestros organismos directiv~ 

Enterados del accidente que ocurrid hace pocos días en el domicilio 

social de las organizaciones de ~a Unión General en Zaragoza, se ha dirigido 

una carta a la Sociedad de Albañiles de aquella capital expresando nuestra mis 

enérgica protesta por lo ocurrido y pidiendo nos proporcione los elementos de 

información que consideren dignos de conocerse para que la Comisión Ejecutiva, 

tenga una idea exacta de cuanto haya ocurrido en Zaragoza con motivo de este 

hecho que lamentamos . 

Otra de las comunicaciones que se han despachado por secretaría tie 

ne por objeto expresar a las organizaciones de Santander el sentimiento que nos 

ha producido el atentado de que fué víctima el compañero Malumbres. 

La Sociedad de P~ones-albañiles de Ciceres pide a la Comisión Eje 

cutiva se le conceda derecho a intervenir en e) congreso ordinario de esta Fe

der~di&n para tratar de un incidente que se planteó con las organizaciones fed& 

radas hace uno o dos años. No es posible atender el deseo de estos compañeros 

por que les falta condición tan importante como la de federados. 

PROPAGANDA.- Conocida la petición que ~ormula la Sociedad de Albañiles de Vi

llarrobledo en el sentido de que un representa~te de la Federación in t ervenga 

en el acto de propaganda que piensan celebrar el 11 del corriente , se les ha 

MAb contestado negando nuestra colaboración por razones de trabajo . 
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ge ha conocido una e-arta de Tortosa en la que informa la Sociedad 

de Albañile s de haberse puesto de a cu erdo con los elementos de l a Conf edera

ci6n para conseguir unas mejoras en las condiciones de trabaj o que v ienen 

rigiendo en aquella localidad. por resolución del Jurado Mixto.La Comisión 

Zjecutiva lamenta que los compa.fieros a quienes nos referimos hayan l legado 

a entenderse con organizaciones ajenas a la n i 6n sin darnos cuenta previa 

mente de cuales eran sus intenciones a este respe c to.De haberse dad.o tiempo 

para opinar con alguna probabilidad d.e eficacia ,nos hubi~ramos manifestado 

en contra de esa posición sin que para esto hubiese sido inconveniente lo 

que sabemos viene sucedi endo en muchos sitios.En. cuanto traten de mejorar 

las condiciones de trabajo,por nuestra parte aprobamos cuanto se haga por 

esta y todas las organizaciones de la F'ed.eració'n.l!o compartimos el pensa

miento de los compañeros Qe Tortosa cuando dicen que nada han de perder 

con esa inteligencia porque pre~erimos situarnos en cada momento como acon 

sejan las circunstancias y con intenció'n de ganar. 

A los camaradas del~indicato Provincialde Valencria,se les han remi

tido los cupones que pid.en para a "tender sus necresidad.es administra ti vas y 

en la misma comunicacidn,d.ejamos aclara.das algunas preguntas que formulan 

respecto al funcionamiento del organismo provincial.No es posible mandar 

carnts de la Uni6n General de Trabajadores en cantidad tan crrecida como 

piden,porque estamos en la obligación de pagarlos previamente y es preferí 

ble servir los pedidos a aquellas organizaciones conforme se vayan plantean 

do sus necesidades.0e les ha mandado copia del docum nto dirigido re~ieem 

temente a todas las organiz:aoiones de la provincia y se pro ete informar 

a estas mismas Secciones de su situaci6n reglamentaria en punto a la asis 

tencia a las sesiones de nu.estro Congreso. 

En BaQajoz.se trabaja activamente por los compafieros de la orga

nizaci6n de Albañiles en la redacoió'n de unas Pases de Tra~ajo que sustitu 

yan a las vigentes desde hace· tiempo.H'an presentado copias al Jurado Lfx 

to y a la organizaci6n patronal.Tanbien se trabaja celosamente por c9nsti 

tuir nuevas organiz.aciones profesionales en varios pueblos de la provincia 

donde se cuenta con elementos suf'icientes para ello.Esta labor nerece la 

aprobación entusiasta de la Comisió'n Ejecrutiva. 

Se nos inf@rma de lo que ha sucedido recientemente en Bada joz 

oon motivo de la detenci&n de unos patronos de Almend.ralejo a quienes s e 



confundid con ele men tos obreros provoca ndo un movimiento de protesta que 

hubo de recti f 'ioarse i nraedia t amente cuando se i nfor a ron de lo que ocurrll'.á. 

~sto ha dado l ugar a una informaci6n t endenciosa de Clar idad de 1Tadrid ue 

los compañeros que nos escriben consideran equivoeada . 

La organizacidn federada de Villaverde ,nos informa de que se han 

hecho gest i ones anteriores para conseguir de l.a ederaci :dn :!°.Jacal ele 1:adrid 

su ingreso en las mismas condiciones que las demás s ociedades de la Edi fi 

cac1dn.Gomo es to no diera el resultado apetecido ,nos dirigimos a la Comisi 

dn ujecutiva re~on.endando el ingreso de estos com1Bñeros o el mismo trato 

que corresponde a los federad.os en sus relaciones con los representantes d 

de la ~ederacidn en las obras. 

CONSULTA.En una comunicacidn de la Federación de lfadrid,se nos 

pregunta cual. es el criterio de esta Comisión ~jecutiva respecto de la am

pliación de la huelga a ]as demis organizaciones de la provincia a:.e Y.·!a.d.rid 

ya qu.e a todos los compañeros han de alcanzar los beneficios del movimiento 

planteado .Nada puede anticiparse a la ?ederacídn Local en este momento por

que a juicio de la Comisión ~jecutiva conviene esperar que nuestros compañ 

ñeros sientan necesidad de ampliar el movimiento para examinar entonces la 

situacidn y fijar una aatitua_ concreta. 

Conocidas las explicaciones que dan los camaradas Peones de Orense 

en orden al :r'uncionarniento de un Sindica o Profesional que estuvo federado 

unas cuantas semanas solamente y sin llegar a pagar una sola cuota,se acuer 
/ 

da decir a aquellos compañeros que la Comisidn jecutiva considera terminada 

esta cuestión ya que tenemos otra Sociedad del mismo oricío redera~a desde 

hace muy poco tiempo. 

E1 Sindicato de la Ediricación de Cordoba,pregunta si tiene dere 

oho a intervenir en el Congreso en las condiciones esta.vlecidas por el ar

ticulo 31 de los ~sta utos Qe esta Federacidn.Como se trata de una organi.z-a.

ción de ingreso .muy reciente,se acuerda contestar en sentido negativo de 

conrormidad con lo que disponen los sta tutos. 

Los camaradas de la organizacidn de obreros en Cernernto de la misma 

capital,formulan una pregunta respecto del mismo asunto y siendo distintas 

las circunstancias reglamentarias en que se encuentrannuestro acuerdo has 

/'1hD sido favorable a su representación en el Congreso. 
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HUELGAS .Ha terminad.o la que ten:1'.an plantead.a los comp:3. ñeros Carpinteros de 

Seg@via,despu~s de dos seman as de duración consi~endo que el comp:3.fiero cau 

sante de este conflicto trabaje separado de los deMis durante dos meses y 

una semana de salario a los camarad.as huelguistas . l os l amos por enterados 

de la solucLdn de esta huelga . 

Tambi en se nos in~orma de que han conseguido me joras de alguna i m 

portancia los camaradas de nuestra Industria en San Sebast i an sin que tenga 

la Comisidn ~jecuitiva conocimiento detallad.o de las cond.ic iones en que se 

haya terminado este con:flicto que ya duraba unas semanas . Parac e que el f i n 

de la huelga ha podido ser entorpecido por los elementos sindicalistas oca 

sionando algunos incidentes desagradabl es con los cmaradas de nuestras orga 

nizaciones.Los informes a que nos referimos proceden del compañero Echeva

rr:1'.a,elementos destacad.o de aquellas organizaciones . 

Por negarse a abrir los trabajos en sus establecimientos el patrono 

Canterox de Fovelda Don Vicente Garc!a,se piensa declarar una huelga por 

la organizacicSn profesional que pertenece a esta Fea..eracicSn.Se les ha rece 

mendado procuren e~itar el conflicto apelando a todos los proced.imientos ~ 

de conciliacidn que las leyes ponen en mano de nuestras organiz.aaiones. 

La Sociedad de Al'te.. ñiles d.el mismo pueo lo ,ref'iere en una e-arta de 

cierta extensidn las ges~iones que vienen realizando para conseguir se ami 

nore la crisis de t:rahajo.De no llegarse a un acuerd.o,es posible que decla 

ren la huelga dentro de muy pocos d.ias.Como nos parece que en el Ayuntamien 

to de Noveld.a hay bastantes elem· ntos socialistas,se llema la atención de 

la ociedad de Al'oo.ñile p~r si tuera posible evitar una huelga en condicio 

nes desfavorable para la organización obrera y la Agrupac idn Socialista . 

Oidos los informes de una Gomisi dn d.e Guad.alajara respecto al plan 

~e huelga general que tienen pensado si no se resuelve prcrhto un conf'licto 

- parcial pendiente desd.e hace algunas semanas en aquella capital,se les ha 

recomendad.o desistan de semejante pr9pósito , porque una huelga general de 

duración limitada no rencl.ir!a el. f'ruto a que est,os com:p3. ñeros aspiran . Y ha 

cerla d.e caracter inde:rinid.o .nos parece sumamente grave dad.o el estado de 

nU3stras organizaciones en aquella provincia. 

Por i niciativa de la Confederación nacional. del Trabaj o y sin que 

sepamos exactamente cuale~ son l as causas que l a determinan , se ha declara-

da una huel ga genera l e n Ceuta.La Ejecutiva no puede ha ce r otra cosa en 



esta ooasic1n,que darse por enterad.a y lamentar la frecuencia con que venim 

mos conociendo situaciones muy paracidas por falta de resolucic1n de nues; 

tras organizaciones sindicales . 

Las organizaciones de Orense,tambien proyertan una huelga general 

para fecha muy cercana segun conf'irman comunicaciones de las que tenemos 

federadas en aquella capital gallega .~l motivo de esta huel ga , es la j orna 

da de cuarenta y cuatro horas y la ind.emnizaoi6n a las familias de las 

victimas de un hundimiento ocurrido en Orense hace algunos meees . qe les 

hace saber nuestra conf'ormid.ad con que las ~rganizaciones obreras procuren 

conseguir la jornad.a de cuarenta y cuatro horas apelando para lograrla 

a los procedimientos corrientes en estas ocasiones.Por lo que respecta a 

la segund.a causa de esta huelga,se llama la atenci6n de los compañeros so

b~e la situacic1n que se nos crearía si hemos de d.eolarar una huelga gene 

ral por cad.a asuntos de importancia que espere soluci6n por parte de los 

Tribunales de Justicia. 

Los camaradas d.e Castrllejo,informan del comien:.zo de la huelga que 

tienen planteada desde los primeros días del corriente y la Ejecutiva les 

ha contestad~ expresando su deseo de que se mantengan en las mejores con

diciones de disciplina y sigan informando del curso del movimiento. 

J o es posible complacer a los compañeros de la Fed.eracidn Pro

vincial de Lugo en la invitaci&n que nos hacen para el Congreso gue cele

bran el 14 d.el corriente.Es mucho el trabajo que proporciona la ~ederaci6n 

en este tiempo y pueden celebrar su. reuni6n sin nuestra presencia.Inf'or 

man de haberse producido un paro general de poca d.uracic1n yopiden · elanentos 

inforMativos respecto del funckona~iento de las Oricinas de Colocaci&n 

Obrera que se les hamos proporcionado inmediatamente. 

No haoiendo mas asuntos que tratar,se levanta la sesidn exten 

diendo la presente a~ta que comowecretario certirico. 

1 Presidente, 



Acta de la sesión ordinaria celebrada por la Con isión ~ jecutiva de 

la Federao16n 1acional de la Edificrac ión ,el quince de Junio de mi l novec i en

tos treinta y seis.Preside el compañero ~ i colás Gonzalez y asisten ariano 

Villaplana.Santiago Garcia,Antoni o Fernandez,Juan Antonio Torbell i no y Anas 

tasio de Gracia . ~l compañero ena,se encuentra ausente de Vadr id en cumpi i mien 

to de mandato de esta jecutiva . 

probada el acta anterior, se da ingreso a las organizaciones 

de Guadalcanal,Fontaneros de Salamanca.A.l bañils de Ubeda ,Cabra y Tomel.loso ,Ra 

modela Construcción de Cazalla de la Sierra,Jornaleros y Peones de Melilla 

y Obreros en Cemento de Matillas.Todas estas organizaciones han cumplido lo 

dispuesto en los Estatutos asi como los acuerdos del Comité · acional en 

orQen al pago de cuotas regla:n entarias . 

Por diferentes motivos,crausan baja en la Federación las organi

zaciones de anteros de Villalba (Lugol y Albañiles de Villa Alhucemas.De 

nuestros acuerdos a este respecrto,se dará cuenta i nmediata ente a la Tnión 

Gener a l de frabaj adores. 

~ONG~E30.La Sociedad de Obreros en Píeélra y Lía.r mol de Madrid,pide 

a la Comisi6n lli jecutiva derecho a mandar una r~tesentaci6n directa a nuestro 

Congreso ordi nario,para intervenir en las deliberaciones que hayan de produ

cirs e con motivo de su baja en la ederaci6n Local . Se acuerda decir a estos 

compa ñeros QUe,por nuestra parte no hay i nconve niente en Que asistan como par 

te de la represen tación QUe haya elegido la ederaci&n Local de la Edificacri&n 

pues ha iendo otra cosa QUedariamos fuera de lo QUe dis ponen los Estatutos y 

ha sido practica en ~~dos nuestros Congresos. 

Al gunas organizaciones de la provincia de Jantander.se dirigen de nue 

vo a la jecutiva insistiendo en la necesidad de estar representadas directa 

mente a pesar de la que les corresponde por conduc t o de su ~ederací&n de In

dustria.Todas las comlÍl!licacione s relacionadas con este asunto,se han contesta 

do en sentido contrario a la petición de los compañeros que las remiten . 

=n el mismo tono Que las anteriores,se ha enviado una comunicación 

por los camaradas del Sindicato de Cordoba QUÍenes aducen como argumento en 

favor de sus deseos,circuns tancia tan ajena al problema como la que señalan 

en orden al pago de los créditos en contra de la ociedad de Alña.: iles en el 

, omento de la ~usi&n . Tambien se ha ratificado nuestra posición anter ior pa r a 

evita r que l o s compañeros de Cordoba se encuentren en c aso tan delicado como 



el de presenta rse al Congreso en de ficien tes condicions de admisi6n si 

han de cumplir se los preceptos reglamentar ios . 

n lo que respecta a la organizac i6n interna del Congreso ,la ~je

cutiva ha tomado algunas resolcüione s de menos importancia cuales son 

la de pedir a las o rganiz-aciones de nuestra Industria de Uadri d las 

banderas sindicales para adornar e l sal6n donde hemos de reunirBo s y 

entregar doscientas tarjetas diarias a la ~Jecutiva de la ederaci6n 

Local para que las distribuya en debidas condiciones . Pedir al yunta 

miento de I.fadrid algunas plantas con que adornar tarnbien el local don

de se celebra el Congreso y designar algunos compañeros para que cuiden 

de ciertos servicios muy dignos de nuestras atenciones en circunatan 

crias como todas las que rodean nuestras reuniones . este fin~hay seis 

camaradas de diferentes sociedades dispuestos a ayudarnos en la medi 

da que lo aconsejen las necesidades de nuestro tra ajo. 

Se ha designado al camarada Villaplana para que gestione la 

instalaci6n Qe los delegados que necesiten hospedaJe asi como para 

ultimar algunos trabajos preliminares en orden a la distribuci6n del 

material propio de nuest.ros Congresos . Desde el proximo domingo ,los com 

pañeos de bjecutiva se encontrarin todo el tiempo que puedan en Secreta 

r!a para ir resolviendo las dificultades que puedan plantearse en rela 

ci6n con el Congreso y atenciones a los Delegados. 

La Sociedad de Albañiles de rahal,plantea a la Comisi6n Eje 

crutiva un asunto respecto del que no ha sido posible tomar una resolu 

ci6n que or:b.lle los i nc anvenie 1tes de carater local que les obliga a 

escribirnos.Al restable~erse el ~uncionamiento de la Comisi6n encarga

da de distribuir el importe de la décima en la contribucidn,se encuen 

tran con que los dos compañeros que l levan la representaci6n de las 

organizaciones obreras,pertenecen a la misma 3ociedad.Por tratarse de 

un problema en el que . una buena intenci6n por parte de todos puede dar 

la mejor de las soluciones , se les ha contestado manteniendo este crite

rio que esperamos hagan suyo ante la organizaci6n de cappesinos . 

H.T.JEGAS . La ederaci6n Provincial de la ~dificaci6n de Gui puzcoa 

informa del resultado ~avprable que ha tenido la huelga planteada en 

uni6n de los elenentos sindicalistas . Han conseguido mejoras de alguna 



importan~ia de las que han de remi tirnos copi a en cuanto i mpri man el Contra

t o aprobado ~orlos element O'S int eresados. 

La Sociedad de Cerámicos de Segovia,tiene acuerdo de declarar la huel 

ga general cLel oricio en def'ens a de nuevas condicione sd de trabajo pues la 

clase patronal parace dispuesta a mantenerse en actitud contraria a estas as

pir aciones obreras.Se les recomienda vean si es posible hacer inter~enir al 

Jurado 1ixto de la Ldif'icación con objeto de evitar la huelga • 

.:!in Albacete,se disponen las organizaciones obreras a plantear una 

huelga general por tiempo indefinido como protesta por ios sucesos de Yeste 

que causaron la muerte de varios compañeros/Como la organización de Soladores 

que nos escribe con este objeto,se encuentra en una situaci6n reglamentaria 

de extraordinaria dificultad,se les ha contestado reconendando examinen bien 

el asunto antes de iniciar el paro y- nos d.ígan si proceden de· acruerdo con la 

Unión General de trabajadores. 

llADRID.Se ha cumplimenta10 el acuerdo de nuestra reunión anterior 

en relación con la huelga de adrid diciendo a la Corn isi6n Ejecutiva cuales 

son las razones que nos llevan a manifestarnos en contra de ampliar el movi 

mie nto a la provincia.Se ha celebrado una conferencia por teléfono ll:3gando a 

los compañeros de la Federación Local las direc~iones que nos han pedido pa 

ra esc r ibir a las Sociedades rederadas proponeidno la declaración de huelga 

en la provin cia de !Tadrid.No ob stante nuestra ne gativa por estar solos los 

compañeros Tesorero y Secretario ,se ha enviado la Gira.-: lar dando ocasi6n a 

que algunas organiza · iones pregunten a la Ifac ional cual es la conduc-ta que 

deben seguir en cir cunstancias tan interesantes como las actuales. ]üentras 

no haya motivo para proceder de distinto modo ,sostenemos como inc·onven iente 

la extensión del movimiento.Esto no puede hacer que nos desentendamos del t 

trato que se nos viene dando en documentos oriciales de la organ.i~ac-i6n de 

Madrid.Aludimos concretamente a la Circular remitida a las organizaciones 

de la provincia donde se ha~en juicios equivocados contra este organismo 

nacional.Después de alguna discusión en la que no "Sehan rijado posiciore s 

posiciones contrarias al sentido general en que se manifiesta el Secretario 

se ha tomado el acuerdo de que los compañeros Antonio ernandez: y ·~riano Vi 

llaplana visiten inmediatamente a la =jecutiva de la Uni6n General para hacer 

le ver lo dif'!f.cil que resulta por nuestra parte intervenir como parece se 



ha acordado en la reunión celebrada por el Comité Nacional hace pocos dias . 

Desd.e el. primer momento de esta huelga estamos en desacuercl.o con los camarada 

de la Federació'n Maclricl. y tenemos la i mpr es íd'n de que ninguande m;e s t ras in 

tervenciones produciría el resütado que s e espera por la Uni ó'n General <ie 

Trabajad.ores: . 

Las comunicaciones que nos han di rigido algunas ent idades d e la pro 

vincia de .Iadrid así como las consultas formuladas por Con isi d'n que nos vis i

taron con este mismo motivo,se han resuelto o resolverán de acuerdo con el 

pensamiento de la Unió'n General d..e ~rabajadores . 

Se ha conocicl.o una o dos comunicaciones de 1as Socie<iades de Can 

teros de M:onovar y Novelda ,en las que se habla de la conveniencia de plantear 

una huelga porque el patrono de quien nos hablan no reanuda el trabajo en 

el taller donde trabajaban seis o siete c·amaradas . El Secretar-io ha hablado 

con algunos de los directivos de las organizaciones interesadas en este 

asunto a quienes ha hecho saber n~stro deseo d..e que la huelga termine en 

cuan to haya una buena solució'n para los pocos compañeros que resultan perju 

dicados con este motivo . Hay buenas impresiones respecto de la pronta soluci ón 

de este conflicto. 

·En Sa lamanda,se ha producido un conflic t o en el que tienen parte 

los sincl.ica listas de la capital quienes aprovechando oportuhicl.ad tan intere 

sante como la crisis de trabajo en que se encuentran muchos trabajadores 

de la .é.<li.:ficació'n,se ha cl.eclarado una huelga en malas condiciom s . IIa habido 

las consiguientes diferencias de criterio que terminaron con ~a ruptura d e 

los compro~isos contraicl.os y algunos incidentes desagradables de los que re 

sultaron compañeros lesionaQos por la :fuerza p~blica.La ederació'n Provin cia l 

mantiene su derecho a seguír trabajando y parece que asilo han conseguido 

antes de celebrarse esta reuni&n. La carta que en que se nos informa,se ha 

contestacl.o expresando nuestra conformidad con el criterio de las organiza

ciom s de al.amanea y ofreciendo nuestro concursa por si le necesitan aque

llos conpañeros . 

las camaracl.as de la organizacid'n de astorga,se les dice que no 

están abl.igadas a atenQer la pro"tE sta de huelga general que les. hac e la de 

Ponferra<ia . lfientras l.os organismos nac ionales na t omen acuerdos que nos lle 

ven a esas s ituacione s de huel ga general.ni nguna de las organizac ione s de 

In_ ustria dem.-en proceder a dec larar los . 



De Corrichous o,se nos dice que los compañeros o rgmi izados sienten deseo 

de que se regul en l as condic i ones de su trabajo en l a s obra s del 1í'errocarril 

de Galicia . r.os parece bien que produren tomar las medidas de precaución que 

consideren necesarias;pero insistimos en lo que se ha dicho a otras muchas 

organizaciones en el sentido de procurar que,por la intervención de los orga 

nismos autorizados por la Ley,se hagan las gestiones posibles antes de plan 

tear movimientos de cierta gravedad. 

En Marin,ha terminado en buenas condiciones la huelga que han soste 

nido nuestros compañeros de Canteros consiguiendo la jornada de cuarenta y 

cuatro horas semanales y algunas otras mejoras de caracter moral.La ~jeouti 

va se ~elicita del resultado de este movimiento de corta duración. 

I~orman los camaradas de Ceuta de las di~icultades que ha ocasionado 

en aquella Plaza la huelga iniciada por los elementos de la Con_ederación Na

cional del Trabajo.El balen.ce no puede ser mas doloroso por cuanto hay dos 

trabajadores muertos y algunos mas en condiciones lamentables por las he_ri

das que han su.f'rido en los encruentros con la f'uerza pública.Se les contesta 

lamentando lo sucedido y rogando procuren consulidar la orga::ización sindical 

de modo que se haga imposible o muy di~cil la repetición de heehos sangrien 

tos sin la menor utilidad para los trabajadores. 

] o es posible por antirreglanentario facultar a los ca~aradas de 

Cordoba para ~ue presentan proposiciones a la deliberación del Congreso que 

no hayan sido previamente conocidas por el procedimiento corriente en nres

tras reuniones.Se les promete cuidar con la mayor atencidn el asunto que 

tienen en el ln:inisterio de .... rabajo y nos damos por enterados a:e que han , 

presentado un proyecto de Contrato de caracter profesional al .Turado ltixto 

de la ~dificacidn: 

El Tesorero y Secretario,han in~ormado de sus intervenciones en 

los Congresos celebrados en Burriana y Alicante respectivamente.Las delibera 

ciores en ambos Congresos se han desarrollado en la mejor disposición de 

animo por parte de todos los canaradas presentes lo que nos hace pensar que 

no pase mucho tiempo sin que se consti~a la organización provincial Qe 

.alicante en las condiciones previstas por la Comisidn Ejecutiva .Queda por 

resolver lo que haya de hacerse en orden ·a la cuota reglamentaria,porque l os 

camaradas delegados no se han decidido a emitir el voto en favor de alguna s 

propuatas que cohsideran demasiado importantes para aprobarlas slhn conoci -



miento de las organiz:aciones representadas • ...:.n Castellón,se ha di s cutido cui 

dadosamente el orden del dia de nuestro Congreso na cional f ijando l a actitud 

de aquellas organizac iones respecto de los di ferentes problenas que han de 

ser objeto de nuestras delibera ciones inmediatas . 

Parece que l os camaradas de ortosa,podr~n resolver l os problemas 

sindical es que t ienen planteados sin necesidad de intervención de los s i ndi 

calistas a cuyo fin prometen tener en cuenta nuestras indicaciones de l a 

cartq que les hemos dirigido no hace muc~os dias . 

Conocida la comunicación que nos manda la ederación -racional de 

Gas y Electricidad en orden a las dificultades que encuentran los camaradas 

de algunos a: e sus of'ic ios para seguir trabajando en l1ra<Irid ,nos hemos dirigi 

do a la Federación Local planteando el asunto y pidiendo razon s a favor de 

la conducta que viene siguiendo respecto de compañeros <Le organi~aciones aje 

nas a la Edificació'n.~:o es posible contestar a los comp:i.ñeros de Gas mien

t~aa 1D"!loremos los términos en que se produce la ~ederació'n de J~ad.rid. 

Tambien se nos ha inf'or_rra do de un documento dirigido por la misma 

Federación a la Sociedad de Gas y ~lectrícidad de íad:rid insistiendo en que 

no u ebe consentirse el trabajo de comr,añeros tan a.tj.enos a la Edificación e-o 

molos que haces las reparciones en la instalación de aguas de Canales del 

Lozoya.No ha sido posible otra cosa que darnos por enteracl.os. 

La Sociedad de Albañiles de Villacarrilo,ha convvcado a una reuni

ón en Jaén para el 1a del corriente con objeto de torrar acuerdos respecto de 

me~oras en las condicion~s de traóajo de la provincia con el fin de traerlos 

a deleiberación del Congreso que vamos a Celebrar en breve.Se les ha contes 

_ tado inmediatamente haciendo notar la sorpresa que nos produce el conocimim 

to de estas deliberaciones pues no podemos aceptar que el Congreso de la Fe 

deració'nrpse convierta en una Asamblea donde se discutan Contratos de Trabajo 

de las provincias .D'e haber tenido conocimiento de lo g_ue estos co mpi ñeros 

se propon!an,se les hubiera dicho g_ue no es posible a torizar seMejantes 

reuniones. 

La ~jecutiva se manifesita de acuerdo con la propuaita de la ~ni 6n 

General encaminada a que las organizaciones de cada Industria en Cataluña 

constituyan l o mas pronto posible una Federación Regional .Has tarde se crea 

r í a el organismo encargado de articular la acción general de aauellas orga-



nizaciones.Dentro de la brevadad que consienta el muen.otra aj o que tenemos 

delante en esta temporad.a,se procurará d.ejar r suelto el asunto a que nos re 

ferimos d.e acuerdo con los deseos de la Unión General de Trabajadores.Para 

proceder asi,no hay mayores inconvenientes de los que proporci.ona una de~ec 

to reglamenta_io que puede salvarse con fa ; ilidad. 

e ha celebrado una entrevista con los compañeros Qe la ~ederación 

fa cional de la .l'ilad.era coincidiendo en la necesidad de cambiar la estructura 

de nuestras organizaciones median te un acuerdo d.e fusió'n .Plantean estos cama 

radas como sugerencia,la de constñtuir una Subfed.eració'n extremm que no tiene 

simpatia entre nosotros porque daríamos lugar a subdivisiones iguales en nom 

bre de otros oficios que cuentan con buen número de organizaciones locales. 

En lo que respecta a los ca rgos de ~jecutiva,es natural que habrían de tener 

representació'n los elementos obreros de la I.'fadera.Se les escribirá'. diciendo 

que la Ejecutiva sostiene el ~unto de vista que les dimos a conocer en nues 

tra reunión de la semana pasad.a. 

Antes de hacer las gestiones que nos encarga la organización de 

Millerada ,se les ruega digan a los com¡añeros de Directiva del uurad.o U1iixto 

"' de la ~díficació'n de Pontevedra,que averigüen las causas administrativas 

que impiden pagar puntualmente los gastos de nuestros camaradas. 

La: ,ederación Local de Madrid ,entiend.e que no debe d.ar ingreso a 

la organizació'n de Villaverde respecto de la cual opina que d.ebe d.esaparecer 

y la ~jecutiva acuerda dejar por el momento este problema,por si nas adelante 

fuera posible resolverle en debidas condiciones. 

Se han dirigido cartas a los compañeros de la Edificación de Astu 

rías recordando cuales son las condiciones reglamentar ias en que se encuen

tran en punto al pago de cuotas a la ederaci&n !Tac ional.Al compañero 1fova , 

de Oviedo,se le recuerda que tiene pendierte de solución un asunto administra 

tivo del que le hemos hablado en otras ocasiones. 

Enterados de una carta que manda la organjz ación de 1.iérid.a anun 

ciando la huelga general y conformes con las indiciacmones Que se le ha~en 

en nues ra carta,se levanta la sesi6n y se extiende acta que certifico. 

El Presid.ente. 

~4~ 
El e cretarf o, 

· ~ 



eta d.e l.a sesi6n celebrad.a por la omisión -' jecutiva de la "!i'ede

raci6n _ aciona]. de l.a Eclif icación,el. veinte de Junio d.e mil novec- ientos trein 

ta y seis/presid.e el compañero Nico l ás Gonsalez y han asistido tod.os l os 

demás camarad.as que componen este organismo . 

Aprobad.a el acta de la sesí6n anter i or , se ha dado cuenta de la s 

peticiones de ingreso qu.e formulan las sociedades de ~lbañiles de La Caro

lina,Utrera,Priego,Ofícios Varios de Leiro y Ramo de la ~difiaacidn de Pa 

las d.el Rey.Tod.as estas organizaciones se encuentran en la situación que Qis 

ponen l.os Estatutos de la ederacidn por cuya causa se dará cuenta de nues

tro acuerd.o a la Unión General de Trabajad.ores. 

Causa baoa en la Feiieraci6n la Sociedad. de Escu].tores de Zaragoza 

porque no es posible sostener su í'ti..ncionamiento d.ad.o el poco nlirnero de cama 

radas en debidas condiciones reglamentarias.Tambien sed.a cuenta de nuestro 

acuerdo a la Unión General de Trabajad.ores. 

La Fecleraci6n Nacional de la J,!adera ,acu; a recibo a.e nuestra car 

ta i nformando d.e los acuerdos relativos a la fusión entre estos d.os organis 

mas y como las ocupaciones de los compañeros d.e Ejecutiva no les permiten 

atender estos asuntos con la diligencia neaesaria,esperan que d.entro de al 

gunos clias se nos pueda decir algo concreto en orden a este problema. 

De la misma Fed.eraci6n Na ~ional se nos dice ~u.e por su parte no 

hay el menor inconveniente en dar ingreso a los camaradas Carpinteros ele 

Cartagena siempre que se tenga en cuenta la situación reglamentaria éte es 

ta Sociedad. en lo que se refiere al pago de cuotas federativas.Se le escri~ 

be sin percler tiempo haciendo saber la posición de la Uacional de la l.fad.era 

en ord.en a la solución d.e este asunto. 

La organización de !'!anzanares,(Albañiles) remite una serie de pro 

posiciones que la Ejecu.tiva entregará a la Comisidn correspondiente del 

Congreso con el fin de que las utilice como e~emento de trabajo para las 

resoluciones que hayan de adopratrse en nuestra proxima reunión . Se les di 

rá que han venid.o :fuera de plazo re.glamentario. 

Se recomiend.a a ·los compañeros de Puerto ll e Santamaría que ,los 

incidentes que se planteen con el pa tron de quien hablan en su carta ,los 

lleven al Jurad.o ,iix:to ·de la _c;d.ificaci6n pues el mejor procedimiento en 

estos casos si queremos defender con e~icacia los intereses de las organi za 

ciones obreras . 



Se ha recibido una carta de la Sociedad de Álbañiles de Calahorr a , 

en l a que s e i ns iste en un asunto como el del pago de sus cuotas pendientes c 

con la Federacidn - ac i ona l.Señalan un plazo de diez dias para de j ar resuelto 

el asunto con el envio de cupones y otros elementos de coti zaci6n q e neces i 

tan todas las organizaciones en el moment o de r ormalizar su i ngreso. o es posi 

ble atender a estos compañeros porque la Ejecutiva tiene como obligac i6ninex 

cusable resolver estos asuntos de resolverlos de conforr1idad con l o que dispo 

nen loa .tlistat.utos sin atender criterios impositivos como el que se diseña con 

bastan te claridad en la crarta de los compañeros que nos escriben . 

No se puede mandar al ,linistro de trabajo el documento que remite la 

nociedad de Tamaj6n,porque los asuntos de que se quejan seguramente con funda 

men~o,esoapan a sus atribuciones y entran perfectamente en las que correspon 

den a los Jurad.os r.ructos Profesionales.~a cuando se dicte alguna reaolucidn 

no les satísface,pueden presentar el reaurso legal previsto en la legisla~i6n 

vigente ante el organismo autorixado para intervenir en estos asuntos . 

Anunciando los camaradas de Cadiz que no pueden mandar representa 

cidn al Congreso porque se ha planteado una huelga general en aquella provin 

cia,se les ha contestado dandonos por enterados y pidiendo infor~es posterio 

res respecto de lo que suceda en el curso de ese movimiento. 

~e contesta adecuadamente una carta de los camaradas de Rinojosa 

del Duqime,en la que se hacen apreciaciones de cierta viplencia contra compañe 

ros que tienen el mismo derecho que los demás a mantener posiciones claras en 

puntos de tanta actualidad como los que hoy motivan nuestras disensiones actua. 

lea. 

La ederac i6n Provincial de I:ravarra, informa de que tiene presentado 

a la patronal unas bases de trabajo de acuerdo con organizaciones de orienta 

ci6n sindicalista y otras de signfficación sindioalista decimos de derechas . 

8eles ha contestado diciendo que esperamos noticias en orden a la intervencion 

d.e los Jurados Mixtos y que nos parece equivocada una táctica como la que si 

guen estos camaradas unidos a elementos de tales significaciones . 

lo ha sido posible llegar a un acuerdo entre la organ:.izacidn de Can 

teros de Novelda y la pa~~nnal que entendía en el estudio de un confl i cto plan 

teado recientemente en Novilda . Los patronos se niegan a dar trabajo en la pro 

porcidn que se desea para los compañeros que lo necesitan por haberse queda do 



sin ocupacidn a consecuencia del cierre de un taller.tamentando los resul 

t ados nega tivos de que se nos i nforma,se aprueba la actuaci6n de las organi 

zaciones que siguen esta orientac i ón para resolver los con'fl i ctos en que 

se encuentran interesad.as . Ahora intervi ene el Gobernador Civi1 del que se 

espera una soluci6n acertada del incidente a que hacemos referenc i a . 

E·1 asunto a que se ref'ieren los compañeros b.lbañiles de _ lbacete,. 

debe de ser uno de tantos como se encuentran esperando solución en la Comi 

si6n Nacional que entiende en las reclamaciones motivadas por los Decretos 

de Febrero pasad.o . Se les ruega tantan la paciencia necesaria para esperar 

que les llegue SQ turno ,.por c'Qallto son muchos los expeclientes que e sperab 

soluci6n en las mismas condiciones que el de estos comp3. ñeros, 

Por muc11.a que sea la actividad que pongamos en resol ver en el .·!i 

nisterio el problema que tienen planteado los compañeros de As torga como 

consecuencia ele la presión de los elementos sindicalistas,no seri posible 

darles satisfacción porque siendo su norma declarar el mayor número posible 

de huelgas en malas cond~ciones,.han de salirse con su empeño no obstante 

los resultad.os de nuestra actividad.. 

Uo es posible que la Federación encargue al · inisterio ele Trabajo 

el asunto de que nos hablan los cramaradas de San Sebastian,Se trata de un 

caso de incumplimiento de las condiciones de trabajo 9.I?rabadas recientemen

te que los com.Q)añeros no quieren someter a la c-onsideración del Jurado ... irte 

porque entienden que sus resoluciones han de ser lentas como ocurre en muchos 

casos.El Unisterio no puede intervenir en primera instancia en este asunto 

y se recomienda a la Federación les aconseje en el sentido que nosotros 

indicarnos. 

~e ha dado ~uenta de varias comunicaciones entre las que r1gura una 

de los compañeros de Jaca dando cruenta de haber triunf'ado de la clase patro 

nal en asunto tan interesante como la jornada de cuarenta y cuatro horas.Se 

les escribe expresando la relici tació'n de la Comisió'n .,.,, jecutiva, 

A los camaradas de Valencia,se les ruega tangan presente la erica~ia 

que puede suponer un movimiento d~ la ~dificación por solidaridad con los 

ferroviarios del Central de Arag~n.1e trata de un conflicto que puecle intere 

sar a organizaciones de diferentes industrias y esto debe hacerse pidiendo 

HA D pareaer a la Unión General de 'frabajadores . 
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.,e;1 Secrete. rio ha i nfor ri_ado del incidente ocurrido en el. :r -inis terio de 

Trabajo en presencia de dos camarada s de la ~ederaci6n Local de adrid i n 

v i tados por el Hinis tro par a t ra t ar de l a huelga planteada por las organi za 

cienes de esta c-api ta l . il tratarse de la s i tuacipon en q:r. e se encuentr n 

nuestras organizac iones respecto de l os sindicali stas , el 0e cr eta rio hizo 

constar su opini6n de que la responsa ilidad de lo que ocurre a lcanza en 

una parte a los elementos de nuestras organizaciones que no se han opuesto 

a lo que venimos pre senciando desde que se ha pl anteado esta huelea . Bs to 

se ha interpretado mal por uno de los compañeros ql...ien se ha considerado 

en el caso de plantearlo a la uu.~ta Direc tiva de la ociedad de Albañiles 

para que haga pública una nota que ha aparecido en la preBsa de estos dias . 

El compañero Torbellino.ha manifestado su criterio ~n el senti 

do de que.reconociendo pueden ser eactas las manifestaciones del ecretario , 

este debi6 evitar el incidente guardando silencio respecto de cuanto escu

chara a los compañeros Polo y Dominguez . El Secr 0 tario ha defendido su posi 

ci6n en aquel caso ob1igado por la influencia moral que le han producido 

cosas tan interesantes como las que alli dijeron los representantes de la 

Federaci6n Local de Madrid.Aunque no se le ha dicho que esta entrevi.ssa se 

celebrara en su presencia como Secre tario de la Nacional.se considera en 

el caso de inforMar a la jec-utiva de cuanto ha sucedido. 
" 

3sta queda enterada de la sítuací6n en que se encuentra el conflicto 

planteado en Madrid desde hace tres semanas.La Fed..eraci6n Local de:flende 

como táctic-a para terminar la huelga ,.su intervención en el Jurado ]~irlo 

Circunstancial mientras la Confederaci6n entiende que debe celebrarse -en.a . 

.asamblea Uagna .La impresi6n es q_ue se celebrará inmedia tarre nte un referendum 

entre los elementos obreros organizados en la Casa del Pueblo.para ver si 

se manifiestan con~ormes con la íntervenci6n del Jurado Iirto . Se ha visita 

do a la jecuti va de la Local ofreciendo nuestra inter"Vé: nci6n para todo 

cuanto necesite en estas circunstancias. 

Eo habiendo mas asuntos q_ue tratar,se levanta la sesi6n extend..ien 

do la presente acta q_ue como Secretario c-ertifico . 

El Presidente. 



Acta de la reuni&n de Comisión Ej ecutiva celebrada el día 29 de 

Junio de 1936. Asisten, por la Ejecutiva saliente, Nicolás González, Anas

tasio de Gracia, Ant onio Fernánde z , Félix Mena, Santiago Garc í a y Mariano 

Villaplana. Y por la entrante, Antonio Gancedo, Edmundo Domínguez, Manuel 

Puente, Juan José GÓmez, Angel Di~guez, Adrián Escudero y Constancio Lato-

rre. 

El compañero Anastasio de Gracia dá posesión al Secretario entran

te, Edmundo Domínguez, haciéndole entrega de la documentación corriente, fi

cheros de correspondencia y todos los efectos de material y documentos que 

existen en esta Secretaría, sin que se proceda a realizar inventario alguno. 

Siendo el Último día del mes corriente se acuerda que el compañe

ro Tesorero haga entrega del cargo al compañero Juan· José a6mez mañana día 

30, al objeto de que pueda cerrar los libros. 

Después de los saludos de rigor se ausentan los compañeros de _la 

Comisión Ejecutiva saliente, quedando reunidos todos los compañeros recien

temente nombrados y que más arriba se mencionan, continuando la sesión bajo 

la presidencia del compañero Antonio Gancedo. 

El compañero Presidente manifiesta que habiéndoles comunicado los 

compañeros de la Comisión Ejecutiva saliente que ayuda en las tareas de se

C!etaría una compañera mecanógrafa, propone que, aparte de las asistencias 

que de manera personal pueda tener el Secretario, continúe esta compañera, 

acordándose hacerlo así. 

Se cambian impresiones al objeto de determinar el día de la reu

ni&n de la Comisión Ejecutiva. Después de vistos diferentes pareceres se 

acordó, por convenir así a la mayoría de los asistentes, el que los días de 

reunión sean los martes a las nueve de la noche. 

El compañero Domínguez da cuenta de un asunto manifestado por el 

compañero de Gracia con relación a un conflicto próximo a proúucirse en va

lencia con motivo de que la Compañía Ibérica de Construcciones ha recurrido 

un contrato de trabajo y a virtud del cual ha quedado en suspenso la apli

cación de las bases de trabajo de albañiles en aquella localidad. Como se 

trata de un solo patrono, pues el resto de los de la localidad han manifes 

tado su conformidad con las bases, nos han interesado para que se haga una 

gestión en el Ministerio de Trabajo y se resuelva ráp~damente este recurso 

con lo que se evitará el que se produzca un conflicto, en este caso tanto 



más justif icado por cuanto que la presentación de un recurso por un patrono 

sol o puede producir tan considerables trastornos. Se acuerda que el compañe

ro Domíngue z haga una gestión en el Minister io de Trabajo al objeto de pod~ 

conseguir la rápida resolución de dicho recurso. 

Igualmente el compañero Domínguez plantea como cosa urgente para 

ser resuelta esta noche el conflicto existente en San Sebastián con motivo 

también de un recurso presentado por la clase patronal de esta localidad 

contra unas bases de trabajo porque parece ser que las manifestaciones he

chas por el compañero Anastasia de Gracia hobre este asunto dama entender 

que este asunto puede estar terminado, por haber impedido las tareas del 

Congreso seguir este asunto y desconociéndose en la hora presente cual es 

el estado del mismo. Se acuerda a este respecto escribir a la Federación 

Provincial de Guip~zcoa preguntándoles el estado actual de este conflicto 

para proceder en consecuencia. 

Se acuerda que el próximo viérnes,y al objeto de que pueda co

nocer la Comisión Ejecutiva las cosas DIBs urgentes ~ue haya planteadas, 

se reuna de nuevo. 

El compañero Gancedo plantea la necesidad de que~ aparte de 

que inmediatamente en las notificaciones que se hagan de la toma de pose

sión a las secciones y a las organizaciones importantes de Madrid que cur

sen su correspondencia a la Casa del Pueblo, se ·interese de la ~unta Ad

ministrativa el deseo de que esta Federación esté instalada en el domici

lio oficial de las organizaciones madrileñas. Se acuerda hacerlo así. 

El compañero Ganceda dice que cuando se haga cargo el compañe

ro Tesorero de su puesto, vea en que ha consistido el donativo que fué 

objeto de mención en el Congreso. El compañero Tesorero toma nota de lo 

manifestado por el compañero Gancedo para informar después a la Comisión 

Ejecutiva. 

El compañero Presidente manifiesta que el compañero Nicolás 

Hernández, Secretario de la Institución Pablo Iglesias, le ha manifesta-

do que teniendo esta Federación una representación en dicha Institucidn 

tenemos que acordar a quien se ha de nombrar para ocupar este puesto. 

Desp~és de explicar las razones de esta representación el compañero Do

minguez, se procede a designar al compañero Antonio Gancedo, Presidente 

de esta Comisión Ejecutiva, para que nos represente en la mencionada Ins-

titución . 



Donúnguez plantea la conveniencia de inf ormarse de la Comisión 

Interprovincial para resolver las reclamaciones de represaliados sobr e nues

tra representación en dicha Comisión, al objeto de ver si los asuntos que 

aún quedan por ventilar son de tales proporciones que convenga la sustitu

ción de los compañeros que ostentan nuestra representación, se acuerda a 

este respecto que el compañero Domínguez pregunte al Presidente de dicha 

Comisión, Sr. Aragonés, para según sea el resultado de esta consulta pro 

ceder en consecuencia. 

El compañero Domínguez propone remitir una circular a todas 

las secciones federadas ddndoles cuenta de nuestra toma de posesión y no

tific~ndoles al mismo tiempo que la correspondencia se remita a la Casa del 

Pueblo. Acorddndose hacerlo así. 

El compañero Gancedo como final de esta sesión pronuncia unas 

palabras en las que manifiesta que pese a la modestia de las personas que 

componen esta Comisión Ejecutiva, debemos estar todos dispuestos al cumpli

miento de los acuerdos del Congreso y a recoger el espíritu de los mismos 

para darles la más correcta interpretación. El compañero Domínguez le con

testa en parecidos términos, manifestando que su propósito es que con la 

colaboración del resto de la Comisión Ejecutiva llevard a cabo todo cuanto 

han podido significar anhelos, expresiones y mandatos del Congreso que nos 

ha elegido. 

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión. 

EL SECRETARIO, 
) 

Acta de la reunión celebrada por la Comisión Ejecutiva el día 

3 de Junio de 1936. Asisten, Antonio Gancedo, 1{anuel Puente, Juan José GÓ

mez, Angel Diéguez, Adrián Escudero, Constancia Latorre y Edmundo DomÍnguez. 

Se abre la sesión bajo la presidencia del compaffero Gancedo. 

Dom!nguez plantea la cuestión que se ha encontrado, pri ncipal

mente en la Tesorería, considerando que ha habido una falta de a t ención y 

de interés, no ya personal, sino a la organización que merece su disgusto. 

La Comisión Ejecutiva as! lo reconoce. 



ASUNTO DEL COMPANERO ANTONIO FERNANDEZ: Como consecuencia de esta intervención 

manifiesta que es preciso que se plantee la C-Omisión Ejecutiva la necesidad 

de tra tar l a s condiciones en que ha quedado el compa ñero Antonio Fernández y 

obligaciones que para con él debe satisfacer la Federación, pues estima que 

tiene que abonarle alguna cantidad, pues al prescindir de sus servicios no 

puede estar en condiciones inferiores a como si estuviera tra baJando. El com

pañero Diéguez manifiesta que considera que desde luego hay que indemnizar

le con alguna cantidad, si bien estima que por tratarse de un cargo represen

tativo no debió plantear esta cuestión puesto que no puede considerarse a la 

organización como si fuera un patrono. El compañero Escudero manifiesta que 

hay que pagarle con arreglo a lo que dispongan las bases de trabajo de ofici

nas, pues no podemos ocultar que aparte de su cargo representativo ejercía 

aquí unas funciones materiales que están comprendidas en dicha industria. El 

aompañero GÓmez manifiesta que este asunto tiene dos aspectos y se pronuncia 

en el mismo sentido que el compañero Escudero. Rl compañero Latorre también 

interviene para manifestar que hay precedentes en diferentes organizaciones 

en las que en estos casos siempre· se tiene la consideración de abonar cuando 

menos un mes. El compañero Domínguez nuevamente interviene para manifestar 

que él considera obligado que la Comisión Ejec~tiva, sin prejuicios de ningu-

na clase, trate esta cuestión y se muestre liberal con el compañero Antonio 

Fernández y que como hay una propuesta de que se le abone un mes se suma a 

ella, pero además que se hable con el interesado y si lo necesita, después 

de enterarnos de las condiciones que aquí vino, que se le abonen los gastos 

~ue le origine el traslado, pues no es justo que si por exigencias de la or

ganización vino aquí ahora al trasladarse con el abono de fianzas y todo lo 

demás se le cree una situación difícil. Después de ligeras intervenciones 

de los compañeros que anteriormente han intervenido se acuerda hacerlo en 
, , 

el sentido manifestado últimamente por el compañero Dominguez. 

DIVERSAS GESTIONES.- El compañero Secretario da cuenta de haber hecho una 

gestión cerca del sr. Relinque como consecuencia de la conversación soste

nida con el compañero Anastasia pidiendo que el M"inisterio desestime el re

curso interpuesto por la Compañía Ibérica de Construcciones de Valencia. 

Manifiesta el compañero Domínguez que el Sr. Relinque le ha dicho que se 

trata , no de unas bases de trabajo en general, sino nada más las que corr es 

ponden a esta empresa, por lo que el Delegado Provincial de Trabajo no te-



n!a facultades para. resolver en el sentido que lo hizo, manifestando que 

despué s de esta i ntervención ha escrito a los compañero de Va lencia indicán

doles que convendría que este asunto lo planteen ante la Delega ción como con

flicto única manera de que el Delegado tiene facultades para. poderlo resolver. 

Da cuenta de otra gestión hecha en unión del compañero Caro 

cerca del subsecretario de Trabajo al cual le plantearon el estado del conflic

to de Castillejos y además la necesidad de que en las fábricas de cemento se 

legisle en sentido general para que todos los compañeros que trabajan en ellas 

estén adsori tos al .Tura do ].fixto de la Construc.ción. G¿ue de la información re

cogida por el Sr. Loriga, .Tefe de conflictos, se ha enterado del estado del 

mismo y del ofrecimiento que hizo la empresa consistente en el abono de un 

día más de jornal y veinticinco céntimos por cada hijo que tenga cada compa

ñero, habiendo quedado por Último que si se confirmaba este Último ofrecimien

to era posible que se dieran por satisfechos los compañeros, aunque desde lue

go este conflicto no tendrá fácil solución hasta que lo tenga el de la cons

trucción de Madrid. 

También da cuenta de las gestiones que se han realizado con 

los compañeros de Las Rozas cerca del patrono Ginés Navarro para ver de con

seguir del mismo que intensifique los trabajos de la carretera que en este 

término se construye y que este señor les ha manifestado que las razones de 

no poder intensificar este trabajo consiste en que con motivo de la huelga 

de la construcción en M'adrid no se le permite sacar material jnvitando a que 

vaya una representación al propio trabajo para comprobar lo que dice. Añade 

que los compañeros, a pesar de las distintas gestiones que se han hecho, mo 

se han mostrado muy satisfechos de este resultado. 

Iilforma de que unos compañeros de Villalba han manifestado 

su deseo de que la Comisión Ejecutiva tome parte en las gestiones que se vie

nen realizando para conseguir la readmisión de 19 compañeros despedidos de 

unas obras que se están realizando. El compañero Puente manifiesta que cono

ce este caso y que sabe que si no se muestra por nosotros interés, la C.N.T. 

que moviliza a su gentet debilita la moral de nuestros compañeros allí, por 

eso entiende se debe enviar un compañero como desean los de Villalba para 

que realice dichas gestiones. Se acuerda por Último que el compañero PU.ente 

vaya mañana y haga una infonnaciÓn e intervenga hasta donde sea posible en 

MA~ la soluci6n de este asunto. 
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Asímismo da cuenta de la gestión que en unión del compañero Zabalza 

ha hecho cerca del Minis t erio de Trabajo en nombre de esta Federación para ins

pirarle la necesidad de una solución rápida y justa sobre el conflicto de la 

construcción de Madrid. 

También da cuenta de varias intervenciones que ha tenido con la de 

legación provincial de trabajo para que selle los libros de las se cciones de 

Cerceda y Valdelaguna. 

Informa de que los compañeros de Alcalá de Henares han venido a vi

sitarle para que les hiciera un escrito fijando las condiciones en que tienen 

que realizarse los despidos en la fábri ca de cerámica La Estela, en cuyas con

diciones garantice la continuidad de los compañeros profesionales. 

Y por Último informa de la gestión que ha hecho con los compañeros 

de Burgos para conseguir se anule la representación de un Sindicato católico 

de esa localidad para la constitución del Jurado Mixto de la Madera, en cuyo 

organismo querían prescindir de la represe~taciÓn de nuestras organizaciones, 

y ha hablado con el Subsecretario y el Director General de Trabajo, los cuales 

le han manifestado que anularán dicha representación para que puedan ostentarla 

nuestros compañeros. 

Hechas algunas consideraciones sobre ellas, el compañero Gancedo pre

gunta si se aprueban todas estas gestiones, manifestándolo así por unanimidad 

l a Comisión Ejecutiva. 

A continuación manifiesta que con este motivo y por tener que simul

tanear esta Secretaría con la de la Federación Local, le origina algunos gastos 

pues precisa no irse a su casa a comer, dando la Comisión Ejecutiva su confor

midad a cuanto pueda significar provecho para el desenvolvimiento de la secre

taría. 

CORRESPONDENCIA.- Se informa por el compañero Secretario de que en Pamplona se 

ha declarado una huelga que ha tenido corta duración, a cuyo efecto se propone 

escribir pidiendo informes, acordándose hacerlo as!. 

Se da lectura a una comunicación de la Unión General de Tra

bajadores en la que convoca para una reunión ordinaria del Comité Nacional los 

dÍas 20, 2i y 22 de dulio. El compañero DomÍnguez manifiesta que como se tra

ta de presentar propuestas en dicho Comité para que figuren en el orden del 

dÍa del Congreso, convendría que los compañeros vayan pensando so bre ellas 

para la próxima reunión. El compañero Latorre manifiesta que como en las po

nencias del Último Congreso existirán propuestas que puedan reflejarse en es-



ta reunión, que el Secretario las examine • Se a cuerda hacerlo as í. 

La Unión Gene ral nos esc r ibe manifestando que esta Federa ción 

vea l a manera de reunir a todas l a s secciones de Loza para es t ablecer con 

ellas unas condiciones generales de trabajo~ El compañero Domínguez se ex~ra

f1a de esta carta por cuanto cree que no pertenecen a esta Federación socie

dades de este oficio y previo el examen del fichero oree que se debe pregun

tar a la Unión General si estas organizaciones han de pertenecer o no a es

ta Federación, en cuyo caso es cuando debe atender el requerimiento que nos 

tace la Comisión Ejecutiva. 

Los compañeros de CUllera nos manifiestan haber establecido 

unas relaciones, suponemos que sean con la C.~. T. para presentar unas ba

ses de trabajo. Se acuerda decirles que nos amplien detalles, pues con el 

laconismo que lo hacen no hemos podido concretar bien cual es su deseo. 

Se da lectura a una ca rta de los compañeros de Pamplona en la 

que nos dan cuerrta de haber terminado su conflicto lo que ha detenn.inado una 

discrepancia con la C.N.T. y aún a pesar de la misma se han reintegrado al 

trabajo. Se acuerda contestarles felicitándoles de la solución. 

Los compañeros albañiles de Puente Genil nos remiten una ~arta 

pidiendo les infonnemos sobre una petición que fonnulan al Ayuntam iento y en 

el Jurado Mixto de córdoba. Se acuerda contesta rles lo que procede .. 

Examina la Comisión Ejecutiva la correspondencia cruzada entre 

esta Eederáéión y la de la Madera. referente a la fusión de ambas organizacio

nes y como la Última carta recibida de estos compañ eros es de que aplazan to

da resolución hasta tanto no lo determine su congreso; se aeuerda espera r a 
I 

~ue lo celebren para s aber cua l es su criterio y con lo que resulte plantearlo 

en el Congreso de la Unión General. 

Los compañeros de Villaluenga nos piden les inf'ormemos con res

pecto a los vocales del Jurado Mixto de la Construcción, acordándose hacerlo 

así. 

Los compañeros de Cabra (Córdoba} nos escriben una carta lamen

tándose de la situación que atraviesan con motivo de la aguda crisis de traba

jo que existe en esta localidad. Nos piden les orientemos en las peticiones 

que tienen que fonnular en el Ayuntamiento para que si no les atiehden proceder 

entonces a deflararse en huelga. Se acuerda contestarles que se pongan de a-

HA cuerdo can los compañeros que tengan en el Municipio y nos digan si hay algu-
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na obra pública pa ra que a quí se ha ga alguna gestión por l a Junta del Pa ro y 

tra t a r de ayuda rles. 

La Sociedad ce Albañ iles de Ciudad Rea l nos manifies t a ha

eer leído el proyecto de reg¡amento para la constitución de la Federación 

Provincial. Se acuerda recoger toda la correspondencia que haya sobre el par

ticular de diferentes organizaciones de la provincia paxa encauzar este asun

to para ver constituÍda esta Federación. 

Los compañeras de Almerfa nos dán cuenta de · que existe en

tre ellos y los compañeros metalúrgicos una diferencia de opinión sobre quien 

tiene más deretho a realizar determinados trabajos en las estructuras metáli

eas de las obras. Se acuerda contestarles a este respecto lo que en Madrid se 

praotica y lo que puede ser división de oficio. 

La Agrupación Socialista de Carballino nos pide informes so

bre el estado de las demandas hechas por algunos afiliados suyos represalia

dos del movimiento de Octubre cuyas demandas han sido presentadas en la COmi

iiÓn nacional de la que forman parte los compañeros M:ena y Villaplana. se a

uuerda preguntar a estos compañeros el estado de este asunto. 

Los compañeros de la Unión de M:"aquinistas de Puerto de san

ta J~ar!a nas envían unas bases de trabajo para que sean presentadas en el Mi

misterio de Obras Públicas. Se acuerda examinar dichas peticiones y cursarlas 

en el sentido que estos compañeros manifiestan. 

VARIOS.- Se acuerda remitir a la Delegación Provincial de Trabajo un oficio 

dando cuenta del cambio de Comisión Ejecutiva. 

La Cqmisión Ejecutiva eocamina la conveniencia de que rápi

damente, y a tenor de lo acordado en el Congreso, se proceda a la elaboración 

y la impresión de los Estatutos. 

El cc:mpañero Latorre propone que publicamente nos manifeste

mos incompatibles con la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista. Con este 

motivo se produce una amplia discusión en la que interviene el compañero Juan 

José GÓmez que manifiesta que la identificación que tenemos que mantener en 

relación con los acuerdos del Congreso más tienen que ser por hechos que por 

palabras, manifestando no ser conveniente que como tal Federación manifeste

mos públicamente lo expuesto por el compañero Latmrre. El compañero DomÍnguez 

manifiesta que la expresión de la Comisión Ejecutiva debe ser de adhesión a 

la Unión General de Trabajadores y con ello significará indudablemente lo que 

propone el compañero Latorre. En igual sentido se manifiesta el compañero La-



torre (Gancedo). Insiste el compañero Latorre en su punto de vi s t a y hace re

s al t ar que el periódico no ha concedido iJiportancia a l a nueva Comi s ión Ejecu

tiva de la Federa ción Nacional ni a su Congreso. El compañero Puente se adhie

re a lo manifestado por el compañero Latorre creyendo que se deben seguir las 

inspiraciones del Congreso que está en pugna con la Comisión Ejecutiva del Par 

tido socialista, hecho que no puede quedar silenciado. El compañero DomÍnguez 

redacta la nota siguiente que es aprobada por unanimidad. 

nLa Comisión Ejecutiva de la Federación Nacional de la Edifi

flación, en la reunión celebrada el pasado viérnes, acordó por unanimidad fe

licitar a ,,.Claridad,, por su valiente campafia contra la Comisión Ejecutiva del 

Partido Socialista por la forma anoll!lal y extraña que ha usado para nombr~r 

los cargos vacantes de la misma. Entendiendo que esta elección sisnifica un 

~alseamiento de la mayoría de la opinión socialista para seguir ostentando 

unos cargos de un partido proletario personas que públicamente han hecho mani

festaciones contrarias a su crédito y a su interés, y como consecuencia de es

ta posición esta Comisión Ejecutiva declara que se halla cada dÍa más identi

ficada con la línea política mantenida por la Comisión Ejecutiva de la rrniÓn 

General de Trabajadores, fmelmente interpretada y sostenida por Francisco Lar

go Ca bal.lero .,~ 

DomÍnguez informa de que al hacerse entrega de la Tesorería 

no se ha encontrado nada, hecho que confinna el compañero Juan José GÓmez di

tiendo que na ha aparecido donante ninguno y que todo lo manifestado en el 

Congreso se refiere a que no ha cobrado durante el tiempo que ha sido Diputado 

el compaff..ero Anastasia de Gracia. Se acuerda que se revisen las actas del 

Congreso y se vea si en ellas se ha hecho mención de este asunto~ 

Y no habiendo más asuntos de que trbtar se levanta la sesión 

EL SECRETARIO, 



.ACTA :JE LA SBSI01· D• cnr ISI 1· i:JECU1IV :UE ..:<'EDER If\J.' If CF'.t L DZ LA 

ED H'I C C I01 DE L D I:), crE IEBRAD EL DI SIE 'IE DE JULIO .O•' f l L 1 OVc.v lli 'l'0d 

THEirTA Y SEIS . 

Abre la sesión el compañero Ga.ncedo, con asistencia de los compaf'eros· Juan 

José Gómez, Consta.ocio L9torre, Adriá n Escudero, r,.anuel Puente, Angel Dié guez 

y el que suscrioe . 

El compafero Domínguez i.nforrm de las gestiones que ha habido que realizar 

con la Empresa y ~:1inisterfo de Traba jo para intentar resolver la huelga que sos 

tienen los compañeros de Castillejos en la Fábrica de Cementos "ui Iberia". 

I.a Empresa ha 1r,anifestado su deseo de terminar este asunto , ofreciendo un 

di.a de jornal más para cada obrero. Estos compañeros han quedado en exaninar 

la propuesta y dar su contestación. 

Ta mb ién informe de que e11 Valencia, al fin se ha declarado la huelga de Al

bañiles . Con este motivo, se ha hablado por teléfono con estos compañeros y en 

el r:inisterio de Trabajo , en donde se ha pedido, de conforrridad con los compa

ñeros de Valencia que· se constituya un Jurado mixto circunstancial para inten

tar resolver este conflicto, habiendo prometido el fiirector General de Trabajo, 

hacerlo inmedia ta1nente . Se acuerda contestar a estos compañeros con el resul

tado de estas gestiones . 

Inforrna asímj_smo el compañero Puente del estado del conflicto de Villalba a 

cuyo pueblo ha concL1rrido y participado en una Asamblea con los huelguistas en 

la que se ha .nombra do una Comisión que venga a ges ti o.na r a 'a dr i d , aprobándose 

lo he cho. 

El compañero Domí.nguez i.nforP1a de las gesti ones que ha hecho cerca del J'.vTi

nisterio de Trabajo para que quede constituido el Jurado mixto de <Jastellón , en 

donde le han ase gurado que i.nmedia tarr:en te cursarán Órdenes para q ue este rga

nis o funcione con regult=:Jri dad , ya que todos estos rganismos hon sido re stable

cidos en sus primitivas funciones. 

También da cuenta de que ha rec omeüda do a 1 IHni s te ri o de Trabajo para que le 

designen Preside.neo del Jurado mi xto de Oviedo, al r. Brasa , por el cual se in

teresa ba aquel la Federa c iÓn Provincia 1 , aprobándose la ge stión . 

Domí.n.es uez rr.anifiesta qL1e ha hablado con el Sr . ra.c-onés, Presidente de la C<r

misión de Represaliados Interprovincial y que le ha manifestado que ya quedan 

pocos asuntos. Se acuerda a este respecto que dado este informe no ha lugar a 

sustituir los compañeros que están ac t uando en esta 8or:1isión . 



:Jorrínguez rr.anifiesta que se ha dirigido al inisterio de 0bras Pútlicas, in

teresando se despacne un asunto de Gi.ión y otro e Cáceres. 

Se da lec tura de la e orre sponde ne ia que me rece di se u sión. Una car ta de Pa 1-

n:.a de !'a l lorca , en la que nos niarlifiestan que se ha!l ado de baja en esta Fede 

ración por conservar la un i dad entre los cor:pañeros de este oficio. Se acu r·a 

contestarles qu0 no procede hacer lo q ue han he c h o, si no que pocos o muchos, de 

ben seguir ._anteniendo la independencia de la SecciÓ11 afecta a la u . G. T. 

Queda infor1,Eda la Comisi ón Ejecurtiva de la carta que la Unión General de 1'ra

baja d ores nos envía con motivo de la huelga de la Construcción de r.ad.rid , Como 

esta carta se trata con retraso, se acuerda contestar lo que pro ede . 

Se da lectura de una circular de la Junta labor-alista de ndalucía que pide 

adhesiones para que se apoye la aprobación de su estatuto re gional. Se acuerja 

enviarles nuestra adhesión a esta petición . 

Queda inf orn,a da la Comisión E j ec u ti va de la GB rta que nos remiten los e orn

pa ñe ros de Pamplona en la que ns dan cuenta de haberse tern:inado la huelga en 

aquella localidad , habi endo co,1Seguido un triunfo, según r..ani fiestan en su 

carta • 

También aííadenque han tenido necesidad de ro1.:per con lo s elementos de la 

c. N. T., porque éstos no quer ía n que se resolviera en los nr ganismos oficiales 

y que pese a esta posición, ellos sostuvieron su decisión de dar por terminada 

la huelga . Se acuerda contestarles viendo con satisfacción su co1ducta . 

.DJs compañeros de r .. oralzarzal , nos escriben pidiendo que se convoque a una 

reunión de los diferentes pueblos de la Sierra, donde se esté extra¡endo pie -

dra y que a esta reunión , además de asistir la Federaci ón Nacional , lo haga 

también la Sección de Piedra y Mármo l ·de la Federaci ón Local . Se acuerda t rans 

mitir 0ste deseo a la .F'ederaci ón Local y con este motivo se plantee el probler.,a 

de la urgencia y necesidad de que quede constituida la Federación Provincial 

de 1"adrid , acordándose que cuando queden dominadas las circunstancias presentes 

que produce la huelga, se trate esta cuestión a fondo y se pida a la Federación 

IDcal que inicie los trabajos correspondientes para la constitución de la Fe -

derac ión Provincial . 

E l compañero Do1ínguez inforria de que ha revisado las Actas del Congreso 

para insistir y conocer con exactitud lo que haya de ciarto con ri;:;specto a la 

donación de las treinta y cinco mil pesetas , confirmándose que todo ello no ha 

sido otra cosa rri.ás que el haber dejado de cobrsr el compa:qaro 11astasio su 



sue l d o n:i entra s .:ué .Ji pu t a d o:, qu e d e este asunto se ha oló e n el 'J ongr s que 

S d c e l ebró en mil .a.ove ci e ntos t reinta y d ós , por l o que carece en e s t o s momen-

tos de op ortu ni dad el plante a miento de e ste asu .n to . Se acuv r da q ue s i con 

algÚ!l 11ot i vo la Prensa lo reproduce , nosotro s c onteste1r,o s hac i endo h i storia de l 

asu.1to. 

Dor.1Í nguez plantea la necesidad de nombramiento de delegados a la Federac ión 

Interr1acional Je Edificaci ón y r'adera q ue ha de celeb1~ar s e el d ía catorce de 

este 1..es . 

El cot1pañero Gancedo , estin,.a necesario que se as i sta a di cho Congreso ; pe 

ro ve las dificultades que ofrece la designaci ón de c ompañero , puesto que el 

oblip:ado a ir es el compañero Domínguez y éste entre tanto la huelga nn termi 

ne no puede estar en condiciones de ausentarse durante tanto tiempo . 

El compañero Escuuero , estirna que caso de que el compañero DoF.Ínguez no pue 

da asistir, se de be de nombrar otro . 

En el misuo sentido que el compañero -2:scudero, se expresa el co pa1faro Cons 

tancia !.8torre :f los de As compañeros . 

El compañero Gancedo, r,anifiesta que él , sin tratar de _olestar a naJ.ie ,c on

sidera que se trata de una representación para la que se tiene que estar prepa 

rado, si no para hacer uú papel brillante , por lo 1r.enos discreto y que no reba~ 

la i1nportancia de la representació11 . 

Don=.Ín¡;ruez a este resp0cto opina que desde lue ,€:o, es obligado que se asista a 

dich0 Congraso por tenerse que tratar en él asuntos tan importantes cof"!o son los 

de la unión de l proletariado y el de la fusión de las Federaciones de la 'adera 

y b;dificación. 

Todos los compañeros de Comisión "Sjecutiva están conformes con la necesidad 

de que se lleva representante a este Conp·res, acordándose designar a este efec 

to d s dele,12:ados, al coi:1pañero Don.ínRuez y al ca .pañe ro Puente y caso de q_ ue el 

cm pañero i.Jorrf ¡;¡;u z no pueda asistir por no haberse terminado el conflic to de 

Madrid, que vaya el compaiíero Puente, a cuyo efecto quedan autorizados a sacar 

los pasa portes. 

Do1ír1guez expone a la Comisión Ejecutiva que la c ompañera 1::ecanógrafa le ha 

manifestado su 9-esbo de tomarse las vacaciones a las que según ella cree ten(!l'r 

derecho porque ha lLvado bastanta tier:po trabajando 6! la Federació.n , si biEn 

hace ya más de u.o aho que c;staba suspendida . Se acuerda ver hasta qué punto 

tiene derac-·10 esta .coi pañera y con arreglo a él se proceda, bie11 sea porque se 



tome pe rrli so o va ca c iones. 

Do1..,:f.n,...uez inl'o::o 8 del esta qo de la huel a de la construcciÓ.'1 de .'.Jdrid 

y de la posición adoptada por la. Federación Loca 1 de dar por ter' inoda esta 

huelga . A la Comisión E,iecutiva le parece bien la posi~ión adopwda por a 

Federación L0cal de reintegrar.se al trabajo . 

Y no habiendo 1...ás asuntos de que tra-car, se levanta la se""ió11, de la que 

e ot"'o .::;e ere ta rio certifico, 

EL SJ!.,CR~~ T B.In, 

NAOHh AL DE 

LA ~JIF'l ,AGJ(\1{, CEIEBHAD Ji: DIA CATORCE DE JULIO DE r.IL rrnv CIE11J"T(\S TREI1\f-

TA Y s~rs . 
Abre la sesió11 el compañero Antonio Gancedo y actúa de Secretario el.,.. 

que suscribe, asistiendo los compañeros Escudero, IBtorre, Diéruez, Juan 

Joséº El compañero Puente, no asiste por estar en ca11üno de Londres. 

El compañero Dom:f.nguez informa de que resolvió que el compañero Diéguez 

fuera a .Puente Genil, para intervenir en un acto que tenían organizado , pre 

curso r de una huelga que iban a plantear, aprobando la Comisión Ejecutiva 

esta decisión. 

También se da cuenta de las res tione s hechas c o.o Va le ncia , e on motivo 

de haber terminado el conflicto que e.o esta población existía . 

Tamoién se da cuenta c1e y_ue los compañeros de Villalba, e.o u.:üón del com

pañero Tesorero, ha.o hecho l?;estio.oes con la .=:mpresa que hace los trabajos 

del Ferrocarril y de haber llegado a un acuJrlo para solucio11ar el conflic-

to que existía en estas obras. 

Queda infort1ado la Comisión Ejecutiva de las g.es_tio.oes realizadas con los 

compañeros ele Alcalá, sobrG la fábrica de cerámica y las obras del ."a.oico -

mi o. 

Domí.oquez inforrna de haber hecho diferentes gestiones en el r'inisterio 

de Trabajo , con motivo de la huelga de '.:!astillejos y que la Empresa ha ofre 

cido una solución que estos compañeros estudiará.o, habiéndose quedado encar

gados de contestar el acuerdo que recaiga . 



El compañero Secretario da lectura de todas las pet i ciones de ing;reso 

que tiene .. forn:ulada s las Seccior1es , de Pintores y Blanquead ores 11El Pro 

greso'' de Barcelona, Sdad . de rrieros de Jaén , Constructores de Carruajes 

de 8a lama nea, Alba .ríi les de So ria, 11/'onzón de Campos . -Alba ñi les, Scta d . de 

Obreros r.osaicos de Re us, Sdad . de Albaniles de ·,.iguel Esteban , Sección de 

la Construcción de .u groño, Sdad. de la Edificación de Valdelaguna, Sdad. 

de la Edificación de Aguilar de la Frontera (Córdoba), Estucadores de Bar

celona y su provi!lcia , aprobándose el de todas ellas. 

El compañero Domínguez, informa de la numerosa correspondencia recibida 

y de haber sido despachada la .isma , dándose por satisfecha la Colisión 

Ejecutiva . 

Asír..i smo e 1 e ompa ñero Secretario da e uen ta de que se han e ompra do a lgu

nos útiles de Secretaría , aprobando lo hecho la Comisi ón Ejecutiva. 

Se lee una comunicación de los compañeros de la Asociación de Amigos 

de Rusia , en la que nos invitan a contribuir para su ayuda. Se .acuerda 

por unanimidad suscrioirnos con cinco pesetas 1rensuales. 

El Patronato 1\facional de Solidaridad , nos invita a que mandemos una de

le gación a la reuni6n que piensan celebrar el sábado próximo, acordáodose 

designar un compañero para que asista a esta reunión. 

Los compañe i~os del Socorro Rojo rnternaciona l, tan~bién nos invitan a 

que c<rntribuyamos a su sostenimiento, acordándose a este respecto no poder 

acceder a lo que se desea . 

Los compañeros de Villarrobledo , piden que designemos un compañero para 

que tome parte en un acto que piensan realizar el próximo día veinticinco . 

Se acuerda con este motivo , que esperemos la próxima fecha de reunión para 

que lo designemos . 

Se hacen algunas preguntas y se le van ta la sesión de la que cowo Se cre-

ta rio certifico. 

EL SECRETARIO, 



ACTA DE A S:SSION DE COi.ISION ..!.JECUTI DE L •'EDE 1 CIO.! 'T C.1.0: . L 

DE L. EDI 'ICACION, CELEBRAD EL DI TREINT. Y UNO DE GOSTC )E ,I 10V -

CIENTOS TREINTA Y S2IS . 

Abre la sesión el compañero Antonio Gancec'!o , con asistonci de los 

compañeros Juan José Gómez , ~i é guez y el que suscribe. Justifican su 

ausencia los compañeros Latorre que est'a en el Frente y Escudero que 

está en e l Batallón de la Edificac ión ""1 f~-k .Qfe. ~~ ... _ 

El compañero Di éguez manifiesta que el campane ro Puente ha tenido que 

salir también hacia Talavera. 

El compañero Dominguez informa de diversas ge stiones en l as que ha 

intervenido con respecto a las Fábricas de Cemento de Castillejos y Vi 

llaluenga , porque en dichas Fábricas se ha planteado el problema de l as 

incautaciones , habiéndoles aconsejado que no se practique incautación, 

sino que únicamente constituyan Comités de Control , para que no tenga in

terrupción la fabricación y que han atendido su criterio disponiéndose a 

practicarle . 

También da cuenta del resultado de las gestiones con los compañeros 

de Alcal á de Henares , los cuales han venido a resolver de manera directa 

el abono de las indemnizaciones que lffi correspondieron por sentencia de 

la Comisión de Represaliados . 

CORH-r:;'SFOlJDENCIA .- Se da cuenta de haber recibido bastante corresPon

dencia entre ella de los compañeros de ~enia que nos contestan a nuestra 

primera Circular ; otra de Currichouso ; de la Sociedad de .Albo.hiles de 

Madrid; de La Unión de (Córdoba) y de Figueras , habiendo contestado a to 

das ellas lo que correspondia . 

El compañero Tesorero da cuenta de todas las peticiones de alta que 

se han sucedido desde la última reunión y aííade que , dadas las circunstan

cias excepcionales que concurre~ en estos mome~to s, ha enviado material 

a algunas Secciones aunque no habian hecho efectivo el pago del mismo para 

que no retrasen el momento de su normalidad . 

Se insiste en se guir aplicando el criterio de que con aquellas ..:ieccio 

nes que tuvieran deuda con la Federac ión al haber sido dadas de baja , que 

a su nuevo ingreso se les liquide de dos maneras : Hasta Octubre de mil 

novecientos treinta y cuatro, sifué anterior su·baja , con arreglo al nú 

mero de asociados que tuviera; pero a partir d e aquella fecha , se liqui

de por el menor número de federados que pueda tener una Sección , pare-



c i é ndo l e bien al resto de la Comisión Ejecutiva para que el compañero Te 

sorero haga estas liquidaciones y ade11ás , para que dentro de lo que per

mitan estas circunstancias , se adopte un criterio de transi~encia y de 

máxima facilidad . 

El cornpafíero Dominguez plantea la necesidad de examinar la situación 

actual en cuanto a la atención que merecen los asuntos de la ~ederación 

para hacerlos compatibles con las actividades a que nos lleva la lucha 

emprendida contra el fascismo . Se conviene por todos , que es natural 

que tenga estado preferente la atención y problemas que nos impone la 

gravedad de estos instantes, puesto que aparte de que muchas organiza

ciones no pueden tener contacto con nosotros, la parte administrativa 

y de consulta puede seguir atendiéndola como ahora lo hace el compa

ñero J uan José . 

Dominguez manifiesta que él, no obstante ,toda s l os d ias, aunque por 

pequeño espacio, no deja de asistir a la Federación Nacional y en el tran~ 

curso del d ia, atiende a alguna co n sulta que se le hace por compañeros de 

fuera, justificando todo ésto la razón de no haber celebrado reunión de 

Comisión Ejecutiva en todo este tiempo. 

A este respecto, manifiesta la necesidad de que se visiten algunas Sec

ciones de las poblaciones que están en nuestro poder , para establecer con

tacto y de esta manera que se desvanezcan algunas criticas que se nos d i

rigen por algunas Secciones . 

El compañero Juan José señala como caso inmediato y además injusto, el 

de los compañeros de Valencia que no hacen más que quejarse . Se conviene 

por todos la necesidad de que esta visita se haga lo antes posible, auto

rizándose al compañero Secretario para que la realice . 

El compañero Juan Jos'e, informa de que el estado de la cotización ac

tualmente es regular y si se tienen en cuenta las circunstancias presen

tes, no hay motivo de alarma en este aspecto, por lo que no dejará de ser 

eficaz también a este respecto la visita que ha de hacerse a las Secciones . 

El compañero Dominguez manifiesta que se han adquirido dos máquinas de 

escribir y una de calcular por ser necesarias para Secretaria, pareciéndo

le bien a los compañeros de Comisión Ejecutiva . 

Se plantea la necesinad de examinar si las reuniones periódicas han de 

seguir celebr ' andose y con este motivo se entab la discusión, conviniéndo 

se en que las reuniones se celebren cuando asilo impongan las necesida-



des d~ a Yeder~ción y por ello se acuerd a celebrar tant a s reuniones co 

mo sean p recisas, si n que ésto signifique la obli gatoried a d d e segu i rl a s 

celebrando con l a regularidad de a n t e s. 

Se acuerda con motivo de l o s c ompañeros que est á n en el Frente , pres 

tarles e l má ximo de atenc ión , a co rdándos e escribir una Circu l ar para que 

nos di6an el número de muertos y heridos que han tenido las Se c ciones . 

Con motivo de la fr•ecuencia con que se consulta a la 'orü sión E.ie cu 

ti va sobre incautaciones conviene que se fije un c ri te r io pura saber 

qué contestarles . 

Dominguez expresa el suyo consistente en que no debemos ar:1parar ni 

apoyar todo lo que se trate de incautación parcial . 

Los compañeros de Comisión Eje cutiva expresan también su criterio en 

t'erminos parecidos , acord ' ando se por ello que tanto a las Secciones que 

aqui consulten como a las que s e han do visitar , se exprese el de esta 

Comisión Ejecutiva c onsistente en que se aconseje que se establezca el 

control ep todas partes; pero no las incautaciones hasta que éstas puedan 

hacerse de manera totalitaria . 

Con motivo de la necesidad de que se llegue incluso a la formación 

del Comit6 Nacional, se estima por la Comisión Ejecutiva que mientras 

duren las circunstancias actuales , nada aconseja la constitución del 

mismo , puesto que ser'ian muchas las provincias que dejarían de recurrir 

a él y d e poder nombrar su representante . 

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levánta la sesión de la 

que como Secretario certifico . 



ACT LJ L .• ...., 0IC.1: E COl.lolC,1 ~.T..,,CJ'l1 
... V .JE 

LA E..JI.F IC11C1.0H , CE ,9I 1 :í!;l JI VEIJTITRES uE ST,1 '::IE 

CIE TOS 1'.RE1 'PA Y S: ..., . 

Presille el compruiero ntonio Gancedo y asisten los campaneros Ju· ~ Jo 

sé Gónez, .n0el iéguez y el que suscrioe . Los compañeros • uente y La to 

rre si g 'en e. el l1rent0 y el co pafiero :2scudero e"' el Batallón d.e la Edi

ficación . 

bierta la sesión se da en priiller térJino cuenta de l~s altas hcbidas 

desde la 1ltina reu1ión que son las s "stiientes: La Caorera; de 1fuñoz ~s 

teb ...... n (Tole'lo); :1 avas e San Juan (Jaén); Jaén; l\lamporlistas (Jaén); Cal 

zada de Calatrava; :amo le la ~difi cación le Valdemoro; Marmolistas de 

Jaén; Villatobas; Carta.:;eua; Prat de Llobregat . 

Se da lectura a la co r respondencia recibida de Esquiv i as en la que nos 

piden les demos opinión para resolver su diferenci a con la uección d e Ye 

les, en la interpretación de có o se tiene que tratar a algunos e111pleados 

que anteriormerte se portaron bast~~n te mal con los compañeros . 

Se~ún los c ompañeros de Yeles quieren que arles en categorías inferio

res. Se~ún l os rl e Fssquivias , que sean clospc idos . Se acuerrla contestar

les que si se tra ta ele elementos que pueden s er tanto en el rnoncJnto pre 

sente co:r:o en el f11turo un peligro para l as i leas y la or¿;anizaci ón , Je 

ber. recioir el trato .. erocido; pero si solamente se trata de compañeros 
,. 

c'e pequeñas diferencias, no hay por qué echarles ni rebajarles de catego-

ria. 

A los compañeros de Torrelodones, se les ha escrito una carta con mo

tivo de haberse presentado un compañcr-c de esta locali ad presentado por 

el I.adio seis ele la ,Juventud Socialista, diciendo que en aquella Socie

dad, hay elementos fascistas y que le persiguen , única rnz6n por la cual 

se niegan a 0arlo los cupones, p8ra que luego aparezcan tener derecho a 

darle de baja . So len ha escri t o n estos compañeros pidiendo informes 

de este caso . 

La Sección de Tejeros y ~erámicos de. adrid , nos pide opinión para 

saber cómo debe proceder para otorgar representaciones a los sindicalis 

tas en las fábricas en que ejerce control esta Industria . Se acuer a 

contesta1'les que en principio no eatamos hsconformes con la opinión que 

ellos apuntan en su cart· ; pero que nos parece m s obliuado que la •'e -



deraci ón ~ocal de ln •dific ci6n , s ea la que dé criterio soore el par-

On Comit ' e de Defensa de la Cafiada ce Calatrava (C - ~~nlJ , nos escri 

be pidien lo le inforn.emos sobre las condiciones le traba.jo en ::.as fá 

bricas de Cerámica . Se acuerda contestarles diciendo ql~ se d~rijar. a 

nuestr~,s ~ecciones de Ciudad- rteal, por ser a é tas a quienes correspon

de _1acerlo . 

Se han recibido cartas de la Sección de Torrelodones y Peones de Al

cira, contestando a nuestra última circular en las que se acusa lasa

tisfacción que ha producido el texto d e la misma . 

El compañero Secretario inforr1a de la intervención que ha tenido en 

el asunto de la incautación de Villaluenga . 

También el compaiíero Juan José explica el resultado de la entrevista 

que en unión ele los compañeros de la F'ederación Local hizo al pueblo de 

Villnluenga, donde está enclavada la fábrica . 21 resultado de todo 

ello , es que están c onformes l os compañeros 'le sta locali'lad con el 

criterio de la Comisión Ejecutiva de no ejercer más que control. Los 

sindicalistas como se han incautado del resto de las fábric~ s de esta 

Empresa mantienen el criterio de que ésta esté sujeta al mismo procedi 

miento , habiéndoseles aconsejado que en estas circunstancias, para no 

perder e 1 derecho a los efectivos económicos que tiene esta Cor:1pañía, 

participen del Comit6 de incautación hasta donde se vea la manera Je 

que nacional~ente se resuelva el problema de las incautaciones en gene 

ral . 

Se ~a cuenta de hnoer hecho d:ferentes -estiones con la Jirecci6n 

General de Se_uridad y Gobierno Civil, para que atendieran petici ones 

de varios campaneros . 

simismo queda informa~a la Comisión Ejecutiva de las gestiones que 

se han hecho con los compafieros de Alpe~retc , para que les abonen las 

OCti~l ' 1 A ~SE'PAS de gratificación que abonaron en primer término a toJos 

los que prestaron servicios de gue rra y que po r haber recurrido tarde 

se ha agotado el crédito con el que paeaban estas indemnizaciones , di 

ciendo que seguirá las gestiones para ver si pueden conseguir que ~a 

guen a dichos compañeros . 

Se da cuenta por el comparíero ,Joming uez de las gestion,s que se han 



hecho con los c ompanfrro s d e r ganct a , u los cua l e s se l es ha f a cilitad o 

u n eg l ai.ento tope porque resulta que e s tán funciona nd o l a Socied a d 

d esde mil n ov e c iento s tre i nta y uno y cua ndo han ido a pedir una certi

ficación de existencia legal de la Sociedad , sé han encontrado con que 

no estaba registrada ni inscrita en la ~ele~ación fro v incial de l Traba j o , 

d ndose el caso anorrml de que los comparieros que han venido a I adrid a 

nacer estas 5 estiones no son de la Junta directiva, sino un Comi té de 

Control , al que se le ha di cbo que en lo s u c esivo tienen que v enir res

paldados por la Junta directiva , para que ten !'.::>an derecho a que se les 

atienoa . 

Se da lectura de una carta de la Comisión Ej ecutiva de la Unión Gene 

ral de Trabajador s, en la que nos t .ranscriben la que ha recibido del 

Presidente del Consejo de ~inistros , compañero Largo Caballero diciendo 

que se nombre una representación de esta Comi s ión "'jecutiva para que vi 

site los frentes y se procure elevar la moral de los compañeros y la con

fianza que deben ~e tener en los mandos . 

El c ompañero Domin6uez explica que por tratarse rle una cosa urgente , 

de acuerdo con el compañero Juan José , se habia convenido el que se pre

sentase el campanero Di éguez, confirmando la Comisión Eje cutiva esta de 

signación . 

Se da lec tura de una comunicación je la Unión General de Trabajar'J.o res 

en la que c onvoca para el próximo dia veintiocho al Comité Nacional, en 

el que se ha de tratar la propuesta que hace la Confedernción Na cional 

del Trabajo, para dar una estructura org lnica distinta a los departamen

tos ministeriales que actualmente desenvuelven las funciones e j ecutivas 

del pais . 

Examinada la propues ta punto por punto, se acuerda que -:lemas nuestra 

conformidad y que se constituya un Consejo Nacional de Defensa , siempre 

que en él estén rep.resentndos los Partidos Comunista y Socialista . 

En los dem~s puntos la Comisión Ejecutiva , al examinarlos estima estar 

en contra de unos y otros son prematuros y aunque como aspiración no nos 

parezcan excesivos , creemos que la principal función de estos momentos es 

combatir al fascismo y dados estos puntos de vista , se acuerda que el c om

paflero Secretario mnnten~a esta posi c ión en el mencionado Comité raciona l . 

El compañero Secretarlo da cuer ta del resultado del via.ie que en unión 



del c ompañ r o :Jiégu ez ha he ch o por las prov i ncia s d e l bacete , .ur

~i a , Alicante , Valencia , Caste llón , Tarragona y Barc e l ona y dice 

que en muchos de esi-os sitio s no sólamen.te se ha reunido c on l as 

Juntas directivas, sino que se han celebrado actos públicos y como 

resiltado de estas visit~s, de las que han salido muy bien impre 

sionado s y con la se~uridad de haber obtenido una labor fructifera , 

se han enviado a las provincias donde no tienen constitui1a Fede 

ración Provincial, circulares para que sean remitidas a las Seccio 

nes de cada una de ellas , cuya relación tambi~n se adjunta . 

La Comisión Ejecutiva aprueba la gestión y reconoce la necesida~ 

de que haya que repetirlas . 

El compañero Gancedo, informa de la reunión cele ~rada por la 

Institución "Pablo Iglesia s " , en la que nos re presenta, siendo 

aprobada su ge stión . 

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión 

de la que como Secretario certifico . 

ACTA DE LA SESION DE COMISIO J I JECUT 1 V ,JE L"" FEDJ<~Ri CION } AGIO-

AL DE LA EDIFICACION, CELEBR üJA EL DIA TREINTA DE SEPTIEMBRE D.c!.. 

MIL Il0V2CIEHT0S TREir1TA Y S2IS . 

Abre la sesión el compañero Antonio Gance10 , con asistencia de 

los compañeros Latorre, Juan José Gómez, Di é guez , Escudero y el 

que suscribe . 

Se aprue~an las altas de las Secciones que lo han solicitado , 

correspondientes a los siguientes pueblos y Sindicatos ; Arrieros 

de Jaén con ciento treinta asocia~os; Peones en General de Villa

vieja con treinta y cuatro; Yeseros de Valdelaguna con veintiseis; 

Pantano de Cijara, Sdad . de Peones con doscientos; Albañiles 1e 

Horche con diez y seis , siendo todas ellas aprobadas . 



Se da lectura de la corres ondencia recibida de ~arcelona , en la 

que nos notifica haber que ado constituida la Federación Regiona l 

y además nos da a conocer la propuesta que hace a los compañeros sin

dicalistas para ejercer el control en la industria de la Edificaci ' on . 

Se acuerda contestarles felicit ' andoles por la constitución de la 

Federación y criterio sobre la propuesta que nos dan a conocer en re

lación con el criterio que sustenta la Comi s i'on Ejecutiva sobre in

cautaciones y controles . 

Los compañeros 'le Valencia, nos. escriben pidiéndonos que les ayu 

demos en las 0 estiones que tienen comenzadas para adquirir elementos 

con que defenierse, pues en Valencia se han producido algunos hechos 

lamentables contra los que hay que prevenirse . Se acuerda hacer cuan 

to se pueda en orden a los deseos de estos compañeros. 

La Pederación Local de la Edificación también nos contesta a una 

carta que nosotros hemos remitido interesándonos por un compañero . 

Los compañeros Pintor'e s de ..,iudad- 11.eal, además de so 1 ici tar su 

ingreso, nos piden les enviemos Reglamentos de talleres colectivos . 

Se acuerda contestarles mandándoles los .impr:_esos,:fija.1;1do las condi

ciones de su ingreso , asi como los Reglamentos de talleres colecti 

vos que estén funcionando . 

Los compañeros que se han incautado de los talleres de metalurgia 

Sanz de Valencia, nos piden intercedamos cerca de la Ciudan Universi

taria, para que le re~onozcan la obra realizada y les entreguen la 

fianza que tienen, acordándose hacer lo as i. 

También se da lectura de cartas ie trámite en las que nos piden 

material de cotización . 

El compañero JJominguez informa de que le ha manifestado el com

pañero Antonio Fernández que precisa'para mudarse ciento cuarenta 

pesetas . Se acuerda entregar dicha cantidad a este compañero , de 

acuerno con lo que ya se habia resuelto . 

El compañero Dominguez informa de la reunión habida por el Comi 

té ~acional de la Unión General de Trabajadores y manifiesta que la 

Comisión Ejecutiva ha expresado su criterio en relación con la pro 

puesta de la G. N. T ., que era el motivo de la reunión , mostrándo -



se contraria a que ahora se transforme ningún organismo y en e u1bio 

se intensifique cuanto sea posible los medios combativos para ven-

-
cer el .fascismo. Que a este respecto se ha leido un manifiesto 

que fué aprobado por unanimidad y que se repartirá profus~mente , 

aprobán~ose la gestión ~ 

Dominguez da cuenta de que el próximo domingo se celebrará una 

reunión para constituir la Federación frovincial de ,urcia , a cuyo 

acto se debe de asistir de acuerdo con lo que ya se ha convenido 

y ofrecido a l as Secciones, acordándose que e.l c ompañero Domine;uez 

vaya a dicho acto . 

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión 

de la que como 5ecretario certifico . 

~L SECRE'I'ARIO, 

-----
ACTA 1.,E L,. 3"'bI0N ..JE CCHLSION EJECUTIVA JE 11. FEDKU,C10N NACIO 

NAL UE LA E0I./TCACION , CSLEB ZADA EL DIA HUEVE DE OCTUBR , LJ~ ~.tIL •rn 

VECI ~~TOS TREINTA Y S7IS . 

Preside el compañero ntonio Gancedo y asisten los compañeros 

Gó:mez, Latorre, Diéguez y el que suscribe. 

Se pasa a dar cuenta de las altas aprobándose las siguientes: 

La de Oficios Varios de Tales con veinticinco asociados y Al baai 

les de Almenara con veinticinco asociados también . Dichas altss 

se nos notifican por conducto de la ~e 1eración Irovincial te Jas

tellónJ Sociedad l e rllbariles de Benisa ( licante) con setenta afi 

liados; Sociedad de la Construcción de Pigueras (Gerona) con cien

to cincuenta; sociedad de lbaniles de Palmar (~urcia) con ciento 

treinta J cinco; Sociedad de Oficios Varios de Canjayar (Almería) 

con C::.iez y seis . 

El compañero Juan José manifiesta que los compañeros de Colmenar 

Viejo , ~an solicitB~o que se asista a una reunión que hoy celebran 

en dicho pueblo, para ~rL~~r sobre las incautaciones . 



Por las explicaciones que el coMpañero Juan José proporciona,· la 

Comisión Ejecutiva ob serva que el problema afecta más a la l nión Ge 

neral d~ Trabajad ore s o a Trabajad ores d e la Tierra . 

Se celebra un .. conferencia t e lef óni c a con l os int e re s ad.os que qm¡.e

c.1.a con 'irmado este supuesto , not i f i cándo l es _ue si desean que asi sta 

mos a esta reunión nos informe n bi e n d e l a sun t o y t r at.emos bien e l caso 

con nuestro s c ompañeros fed e rado s , antes de ll egar a u na reuni ón con 

junta de distintos oficios y de di s tintas organi zaciones como la que 

ellos han convocado, habiendo quedado l os compañeros de Colmenar Vi e 

jo en inforuarnos del r esultado de esta reunión . 

G¿ueda informada la Comisión Ejecutiva de la correspon encia adminis 

trativa que se ha recibido . 

El compañero .uornin6uez informa de la reunión habida en r.Iurcia con los 

compañeros de aquella provincia , en donde or falta,,. e nume.ro no puede 

quedar constituida la Federación Provincial y acordándose en esta reunión 

por los que asistieron que el próximo dia-·diez y ocho quedara constitui 

da die' a Federación, previa una campa.la que hiciera el compañero Secre 

tario en los pueblos de Cieza, Cartagena , Aguilas y Murcia , aprobándo -

se la gestión y acordándose que se haga dicha campaña . 

El compañero Domine;uez manifiesta que la marcha del compañero 1nto

nio Feraández del piso que ocupa la Secretaria, plantea el problema de 

la limpieza y de utilización de las habitaciones desocupadas. Se acuer 

da hablar con los compañeros Gráfico? para ver de que una habitación que 

compartían con los compañeros de Industria , quede desocupada, en cuyo 

caso el compañero Juan J osé Gómez , manifiesta que veria si él podria 

venir a o cuparle y de esta forma tener más tiempo para despacho de los 

asuntos de la Federación . Se acuerda hablar con los compañeros Gráfi 

cos y tratar de ~esolver el asunto en el sentido indicaQO . 

Dominguez :lnforma de que se han hecho gestiones para que los compa

ñeros de Valencia obtuvieran lo que deseaban y no .habiéndolo podido con

seguir , de manera personal les ha dado alguna cosa . 

El compañero J uan José Gómez , ,.anif'iesta las dificultades que exi s

ten para segui r manQundo compañeros fuera de Madrid , pues los compañe 

ros f erroviario s se n i egan a fa c ilitar pases g r a uitos . 

e 



El cor1pañero :::io -riinguez manifiesta que ésto pued e log rarse Uri g ... én

d onos diTectame te a los Comi tés d e Control de las .st&cion es . 

El compañ ero Juan José Gómez , d ice que los compafieros d e la / e era 

ci6n egional Cata l ana , h a n pe1 i do mat e ria l en c anticad ; pero sin e-

terminar l a con exa c t itud . . . 
:::>omin6u e z anifie s ta qu e é ste es un ef e cto muy generaliza'o e l as 

,. 
.f'ederacione s ?r•ovinciale s que convenn.rá enc au za r mandando a tonas el l a s 

relación ele l as Se c ciones que· tenemos aqu í r ·egistradas , para que cada 

Federación a l a vista de estos datos, nos ~iga el ndmero de Seccio -

nes que han dado d e alta y federados con que cuenta , para poder de es 

ta ~aDera l iquidar a la U . G. T . , acord ' andose hacerlo asi . 

El compañero Juan José Gómez , propone que mandemos a la Federación 

Nacional de la ~dificación un escrito en el que pidamos que ésta ha

ga campaí1a en los demás pai ses , favorable a l a lucha que t ene 110 s em

prendida en Espafia , acordándose hacerlo asi . 

El compañero Latorre manifiesta que con motivo de que en muchas 

ore;anizaciones de la Jn.Lón sus 1,1ejores militantes los tienen combatien

do, se aprovechan l os de la C. N. T ., -para incrementar sus organizacio 

nes y refiere el caso concreto de su organización . La Comisión Ejecu

tiva estima que este asunto en cuanto a Madrid se refiere , correspon

de que lo plantee en la Federación Local . 

El compañero Diéguez habla de la conveniencia de ver qué se puede 

hacer, para que el trabajo de Secretaria rinda su máxima eficacia , pues 

son nucnos los compañeros que diariamente desfilan por el mismo y no 

dejan trabajar al c ompañero Tesorero . 

El co.npañero Ganc edo , dice que se estudie la manera de ver si con 

una mecanógrafa se puede resolver esta cuestión . 

Dominguez estima que de momento no hay nada que tratar , pues para 

u n a reorganización de Secretaria , hemo s de estar en unas condiciones 

más normales que l as presentes y hasta ahora en la forma que veni!llos 

desenvo l vi endo e l trabajo de Secretaria , aún reconociendo qu e pe s a mu

cho traba j o no habrá más remedio que soportarlo . Se acuer1a que este 

a~unto quede ap l azado para otra ocasión en el sentido ~1anifesta o por 



el compañero o~i~ ~u~z . 

Y no habien'lo .. s a suntos de qué t-~A.:":ar , se léva "' tu la se si-ón , 

de la que como Secretario certifico . 

EL SECi~iT R_ü , 

ACT ;E L SESION l, ' CO?.USI01~ EJECJTIV 1 DE LA F'EDEHACIOlr r !-1,.;Io -

.i.L .J L E.JIJ:t· ~0.,.CIOY , CELEBRAD C :1 C.'i.:i1 CTEE E TRAORDIN LO EL 

DI.A Jl ~ ..... Y -· .., ... ,VE 11E OCTü -5;íE DE . IL "' OVT!iCI ErTC -'- · ELl'i1 Y S;i:IS . 

Preside el cornpariero Ganceclo y asisten los compaííeros _)iéguez , 

Latorre , Juan José , Escudero y el que suscribe . 

El compañero Dominguez manifiesta que el motivo.de la reunión 

obedece a que el compafiero Latorre ha mandado una carta pidiendo 

se reuna extraord:naria~ente la Comisión Ejecutiva , para plantear 

asun~os de interés. 

El compañero Gancedo manifiesta que siendo éste el sólo objeto 

de esta reunión, corresponde al compañero Latorre explicar los mo 

tivos que haya teni~o para pedir esta reunión . 

El compañero Latorre manifiesta que ante la gravedad de las 

circ1.1nstancias cree que tod os los compañeros de la Comisión Ejecu

tiva deben ir al Prente , menos los compañeros Juan Jos'e Gómez que 

debe de continuar en la Secretaria y el co.npañero Escudero en el 

Batallón Qe la Edificación • 

.uo ínguez ! anif" esta qJ.e la prop'Jesta del compañero La torre ca

r ece de sinceri'lad , puesto Ci.Ue debido a un incidente pe:::'soral que 

han tenido , la pro1.uestc. 0e centra exclusiva 1erte en saoer· si ha 

de ser él el que '"•ª de narchar en las mismas cóndic:011eo que lo s 

emás , pue0to quo el resto e los compañer0s ya es t án designa os . 

Zx o"'e a tc.ran·es rt sbos cuál ha sido· el origen e es1-9. cues:;ión 

provoc& lo or inte .,era 1c::.as rJel co . a.:-ero LC.~::;orre . 

'iue ' el 1&ce lo i;ue '5.i,_a le. Comisi5n ::ecutL7c. , ar v:.rtie,.. "o descle 



sino e l·1 ~unta _.1,.:.nistrativa ie a Cls~ el ueblo ; pero q e lo 

q1e 'ace el compañerc Latorre es una cosa 1 e carácter persoi1al 

desa~radable e inc onsciente . 

ijl con.pañero .uié~uez , 11a!li1'1e sta que ya ha.. sic1.) to lo a -le <::i • e,.~[.

do s ra~a cons~ituir los Co~isariados e JUerra, cosa que creia co

nocía el compañero La Jcorre ¡ q,10 pre scindiend.o de otra co"' .Ji era

ci6n, la propuesta del conpañero Latorre no la consi ~era proce en-

te. 

El compañero Latorre contesta J.icie'1do que él ignoraba que se 

hubiesen hecho estas desi 0naciones y que el incidente prouuc 1 do 

con el compañero Domin0 uez, es porque cr·óyó que éste, ·con aire de 

reto le interpeló sobre una cuestión surgida en Bellas rtes y que 

esta pr·opuesta la hace porque cree que en estos momentos en el úni

co sttio que hay que.est·1r es en lugar de combate. 

El compañero "nnced.o invita al cc~.rrafíero J.Jatorre a que pu,esto que 

él ignoraba que se habían nombrado Comisariac1os 1e Guer_•a a :;res 

mieDbros de la Comisión Ejecutiva, vea si in~iste en su propuesta, 

pues corno dice Domínguez, sólamente tiene carácter personal para 'es

te y estima que como fuera de esta Comisión Ej ecu ti va tiene otras ·re

presentaciones, no es lo más indicado para que abandone las represen

taciones que hasta ahora tiene y si se trata de aquilatar peligr·os, 

que .v1ad1·i i dentro de poco ha de ser uno de los de mayores riesgos. 

El compañero Latorre rectif:i,ca nuevamente para 1anifestar que 

él cree que ha debido de tenerse en cuenta para nombrar estos éo

misariaclos de guerra tanto a Puente como a él, pues cree que sea 

co.í'npa 'JL)le la graduación que él tie11e y el ue sto que ocupa en Pe

¿;uerinos con estas desJgnaciones y q e conocido ésto, 10 insiste 

sobre su propuesta. 

El c·ompuñero Escudero considera que el compafiero La torre no tie

ne razón en lo que ha planteado y en cuanto a que puedan ser o no 

nombrados tanto el como Pue~te para ~omisqriaios de Guerra , no ve 

inconveniente en ello. 

Sn el misr.10 senL. o se :,renuncia el conpafi.ero Juan José Gómez , 



quedando resuelta esta cuestión, co 1.,siderando improcedente le for

ma de producirse el compañero Latorre y que se 4 esie;ne a este corr..

pañero ce.no Con isario de (.-uerJ.~a, notificando este acuer o a a 

U. G. ':1 . 

no habie'"'r o más asuntos de que tratar, se lev,_ntó la sesión de 

la que como uecretario certifico, 

EL SECn.ET. RIO, 



J "IL 

. ,rr. ':: IE J 'T' (\3 T!ill I /T_ Y S'!!~ I S . 

Preside el cMpañern n tnni n (',ancedn y as i s t en. 1r, s en paf.e r ,....s scu 

dero , Juat; Jnsé Gri rr ,z y el que suscrib ..... 

, e e ,.... ns i s te .., n u .na 

ci,-.cular r3 1r;::..t i ''ª p n r -ª Uni 11 n · G .... ocral de Trabajadores e1., la que reitJ -

ra la noee sida d que lss .?edel"'acinnes rfaeinnales s traaladen a Yal;n -

cia, puntri de rasider!cia que ha elegido ta1>·bién ls Cnmisiñn Zjecuti·va 

de la ~niAn y que ante~inr ~nte al hace~ este requeri1 iento por priITe

ra vez él ·acrinsejó al enmparíero Juan Jnsé para que se tr9.::ladase a Gua 

dslajora y que ahora si ue opinaDdo de igual Iorma y_ue r:uanJn rvcibi Ó 

e 1 e .nea r go por primera ~-e z • 

El c0mpañ::r0 scudero dice que él nn se 0pone a cJ.ue si r,a./ que oJac:::r 

d,....ct J 9'1t,;s / c,;sas 0 _a :"eJ.eración °Naci0nal, se harran; pern e-,tirra. que 

las pe-rsona s no deber1 aband,;nar ~adrid y que este traslaJn en •,ez de ha

cerl0 a un sitin i'ejann, se har,·a a un lursr prA.:;·i1 1 n. 

rern J ue de hacerlo ln haga a Valen')ia p9-rc W'J P"l"'Jer 'Jste "0nta,..tn 

C">Q la TJ. G. T . , y ue se 1e::>e de ll}var la J0curJentscj_A.1 y t0das les 

cosas a J:ri.nis tr9 ti-..ra s. 

Dnn:Ín~uez insiste e11 sus pL1ntos e vista y sf1sc1e c.i_uo si bien la Fe 

deración 1-faci0na 1 por su propia decisj An, acuerda qLie "'111n el Tesnrern 

sea el uc se rrarche, desde .Luepn d0be1,os de tener pr_,se.ote qu.., cuando 

las nere.si(ades ln exi~a:i ~- previo acuer 0, y_uede en libe,..,tgd esta Fe -

era"iÓn para tnrar las derisir:,na::; 'iu.3 _,sti1r0 cnnvenienL _,'. ::::1·u.t;D a su 

1'uncionatries1to , sin 11-..: se t'3n
0
an ue t_,r1v~ 3n cuenta para nola lns acue ..,_ 

clnd de -las Juntas di-rectii.Gs de la Co 'ª del Pueblo , pL1esto que estos 

acuerclns n0 pue,J.en apli vrse a las Federacinn¿,.s racinnalJs. 

1 cnn pa fiero Juan Jnsé Gtir.e z L.:i c UJ aun ue ya su nnr.brt; ha s nadn 

pora qua sea él el que se arche .i stn le crea una si tuaci A 1 m l"'al io 

lenta , también esti -:a necesario el que ri_aya q J ,...,ar~h.Brse y na-'lgs las 

npinj0n_,s expuestas, se acuerda que el c,....mpsfiern Juan Jnsé T"'..9,..,che 2 ne -



lenc.:.a l_evá ndn..,t;; la ~cu1.,entaci6n y para la a 1iir1istrac·'n queº ' a qui 

el cnrrpa ... 1tJ1~0 Sacretari0 y el ra to de :a C misión 'j0cutiva t ientra 

tra C Sº no Sv di S ponga • 

Y 11n hab:;..endo t"'É asuntris de qué tratar, se 1 va. tA a s siAn :la 

ACTA D.8 LA bEt>l01' Cl!:LEBRADh POH LA CCiviL:::iiü ~ .c.J.t!.GU11IV D.t: LA FJ;t.;D.11.tlii.-

CION NAClúl'AL D.t: 1.J1. .t:.Dl}'Ilaü~lu N E L DIA cu 'ú·{U Dh DILIEM..t3R.l.'.i DE MIL NO

VEC, I.t:N'l1G.:3 TREIN 'l'l\. Y ~ •'I~ . 

Preside el compañero Ant onio Gancedo y asis ten los compañeros Cons-
, 

tancio Latorre, Adrian Es cudero y el que suscribe. 
, 

Abierta l a sesion el compañero ~ecre~ari o da cuenta de haber habla-
, , 

do por telefono con el compañero Juan Jose, el cual en Valencia se ha 

instalado e n el local del ~indicato Prov~ncial de Valencia. Da lectu

ra de la carta qw este compañ ero nos remi~e y de la que en contestación 

se le ha enviad o. 
, 

Con este motivo el compañero Constanci a· dice que el consid era que 

-no debla haberse marchado el compañer u Tesorero y que aunque ya es 

asunt.o juzgado, desde lue g o, quiere se tenga en cuenta esta opinión. 
, 

Escudero reproduce su criterio y pide se de lectura al acta por ver 

si ésta refleja bien su criterio. Se da lectura del acta y en la que 

no consta que con el voto en contra del compañero Escudero, el Teso

rero se marchó de Madrid en cumplimiento de un requerimiento que a es

te respecto hizo la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabaja

dores y además, no dice que Escudero propuso que el lugar en que se 
, . 

dejasen los documentos fuera un lugar proximo a Madrid. Estas dos ob-

servaciones hechas por el compañero Escudero se acuerda que consten en 
, 

este eta y despues de este acuerdo, se aprueba la anterior. 

Se da lectura a la correspondencia recibida de las ~ecciones de Ce-



, 
hegin ; Perales del Ta juña ; :B,err ov iarios, ac ordánd os e que la ::;ec1•etar Í.a 

haga las gestiones que en ellas se solicitan y que otras se contesten. 

Dominguez manifiesta que antes no creyó que se debía intervenir por

que era un asunto local, en la formación de los Batallones de Fortifi

caciones; pero como ahora se creaban seis y como ya tiene un carácter 

nacional, estima que debemos interesarnos de cómo se han de formar, ya 

d 
, d , , , 

que a emas e las fortificaciones que ahora hagan, despues seran los or-

ganos que realicen toda la ubra de reconstrucción Nacional. Por todo 

ello propone que se haga una información en Guerra, y cuando se conoz-
, , 

ca como esta este asunto enfocado, nos reunamos nuevamente y acordemos 

qué clase de intervención hemos de tener. 

Escudero opina que en efecto, tenemos que interesarnos por este pro-
. . 

blema, si bien con la natural prudencia para no embarcarnos en una or-
. , 

ganizacion que tiene muchos inconvenientes, sino que nos limitemos a te-
, 

ner el control de ello; pero nadamas. 

En el mismo sentido se pronuncia el compañero Const&ncio y Gancedo. 

, . 
Por ultimo, se acuerda que se haga unas gesti ones y cuando tengamos esa 

. , , 
informacion veamos que es lo 4ue tenemos que solicitar. 

Dominguez dice que tenemos la obligaci ón de dejar constituidas las 

Federaciones Pr ovinciales , para una vez constituidas si es preciso ce

lebr&r un Comité Nacional. 

Pide se le autorice a qu~ visite a este respecto las capitales de 

provincia donde han de constituirse las Federaci ones Provinciales, cuya 
, , 

ausencia no sera mayor en cada caso de dos o tres dias. 

Escuder o manifiesta que siendo de una duración asi no hay inconve

niente en que se haga. De este mismo parecer son los compañeros Gan-
, 

cedo y Constancio, aprobandose por tanto se haga esta labor. 

El compañero Gancedo dice que é1 a consecuencia de su defecto físico, 

no ha podido seguir como Comisario de Guerra, relatando algunas cosas 

que ate stiguan ésto y que puesto en conocimiento del compañero Dominguez, 

éste escribió al camarada ije dándole cuenta del caso para que no cayera 

en falta. 
, , 

El compañero Escudero tambien señala su situacion, pues habiendo te-



--..... 

nido que ir a todos los sitios que el Comisariado General le mandÓ,ahora 

no le han llamado. Tanto en un caso como en otro, se acuerda aprobar 

lo hecho y manifestado. 

Y no habiend o más asuntos de que tra t a r, se leva ntó la sesión de la 

que como Secreta r i o certi ico • 

• CTA D} OR L". FED. fü1.CIO • 

D- L' EDJFIC'\CICN EL DI D ,Z Y ::::..;;r::.~ DE DICIEvíBR---: DE 11íIL 1 OVE

CIE.T'J:'OS TREir TA y s-r;;rs. 

Asisten les compañeros Constancio LatorI"e, Es ,. .ldero y el que suscri

lb, ajo a pr sidencla jel compefiero Gancedo. 

El compañe1·0 Do n:!ngue z da c·1e nta de las ges tienes ret1li ;1,adas en Gua

dalaj ara, (licante, PrE tel y otros nueb os para coY1s Li tuir· las Federacio

rw prov .:.ne Lüe s de u & tas dos pr·ovinc ias, habiendo pre parado los tr•ciba

jos 1.11;il'a ue en bri=Vb plazo queden constl tuídas, apr•obándose lc.t gestión. 

El cc.npafer·o Dom.!ngu.e informcJ. de la Lnpresi6n que ha. recogido de di

fi::rentes pueblos clel pai·o q_uE: existe en nuest1·a Industria, por· lo qt-.e 

es preciso se 11.aga una g-esti6n cun Caballero par& que se _legue a co1w-

tí t'llr unos Batall ne s de Fortlficaci~n que mi t:l guen el paro en la misma. 

Se acuerda que s1;;; ha a -ilcha p;e::;tión y propuesta en el senL:.dc mencionado. 

Jo~o et nía acordado, el conpufie~o Do ínguez manifiesta haber visi-
\ 

taclo al General Miaja, al que ha expuesto de .nanera vtirbal los puntos de 

:ata de la Comisi6n Ejecutiva con respecto a a fo· 1aci6n de los Batd-

llanea de Fortificaclones, quedando aprobado lo eco. 

Do!!1Ínguez propone que, t- ~ cue 1•c1cJ con la Feder·&c ión Loe.: al, se procu

re 1ecer uc obsequio a] Bata 16n de la Fdificac16n y que para ue éste 

sea más ordn:..i:;do, se manlfiest':! a la FPderac.:i6n Local este deseo y se ce

lebre una reuni~n donde de ~a~era conju. t~ se procure ue este obsequio 

se~ el más ef caz y el que s agrade a nuestros c~~a~adas, acordándo e 

. ~ ~ nacer.1.0 as.1.. 

El co.npaí';ero D , ! ne:u.ez infornlH del en09Igo que le d16 la ._Tunta de Co -



p .. •as de 1 uso que ha hecho de d cho ne argo Jara pocle ' trae 

nue tros co;upañer·os del Batallón de la Edlficaci n mil pares de 

zapa tos, ap. li.1.1Jo·se LlJcha re sti6n. 

Los co~pa~eros .r~ ltectos e Jngenleros, solicltan el in .r~

so en nuestra Feje~ac~6n. Se acuerda con este mot \O que nos di

ri ·amos a a Tni6n Ga1eral de Tra a·ldo.•t.:s p1·e.~ntándole s_ por 

tratarse de un Sindicato fac.i.onal podemos dtirle ine-reso en nues

tra Pederaci6~ Nacional, aco1d4nd;se acerlo as!. 

<'\e a lectur·a de na comunlcacj6n qu.e nos rerni e 1-'l T'1:...;1 ne-

nerR de Tra ajacores en que nos inv l ta a que reco nende nos a 

nuestros co~pa5eros q1e no urocedan a Incautaciones y adem s que 

pPocuren Fstar atEntos 1·eferentemente a todos los problemas que 

plan t:.eo la Gllerrs. 

As{misno en d c~a circular nos recomi~nda la neces dad de que 

en fün·celona se hi,;.ga una infor-iI1aci6n de los p1~oble10as de sociéill~ 

zaci6r1, colectivizaci6n y control que se piensy practluar en di

ferentes Jnd· st1·ias. 

Con este motivo se cambian algunos pareceres y por- ~ltlmo se 

acuerda que los co .npañe1•os Gancedo y Dorn!nguez se trasladen a Bar

celona y aprovechen este viaje .para dejar constituida la Federa

el n rov ncia de Al bonte. 

Se da l~ctura de la corre:pondencja cruzada por esta Fe<ler~

ción y el compañero uen <Tosé G6mez; Albañiles de Miguel "":st ;an; 

lbo, (A '!Jer:ía); Fede11 aci6n nrov1nc al de "!astell6n y 'iíinlsterio 

de Instl•ucc:i6n >t1blica, el cn9. nos cont·sta sobt·e a petici6n que 

formularnos para q'lP se r so 1 vi Era un exped lentH de la cons t Fuc-

c idn e unas scucla en Ch f n. 

La:3 Secciones de algunas provinp ia:3, entre ellas las de· Alican

te y Guad:ala.jara, nos e crilJen designando compañeros delegad s pa-
. 

ra la constituci ú de las Federaciones Provinciales, dAt "us1:: de 

t do ello por enterada la C mis16n =jecutlva. 

Se du lec tu1'H y es api·o c1.da la circuL11· qu .::;e 1a de remitir 

a le.s Secc ones de acuerdo con las instrl.cciones que nos a Ja 



ü. l6n General de Tra1Jaj adores. 

Y no habiendo ,11ás asuntos d e qité tratar, se levantó la ses 11 

de la que como certifico. 

ntr·e la se~i n e l co1.1pa!-:ero Gancedo , con aslstencia de l o~ co11-
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